
ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                                     Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 1, grabación 1971, Enero/20/2010 

 

 Página 1 
 

Oración inicial 

¡Amén! Gracias Señor, demos gracias a Dios, ¡Gracias Padre! gracias Padre, en el Nombre de Jesús, te damos gracias, 

te damos gracias, ¡te damos gracias Señor! ¡Gracias Jesús!, ¡Gracias Señor! ¡Gracias, gracias, gracias Padre! ¡Bendito 

sea tu Nombre! ¡Bendito sea tu Nombre! Bendito sea tu Nombre Señor, ¡Gracias Señor! ¡Gracias Jesús, gracias Señor! 

Muy bien, bueno bienvenidos una vez más, podemos sentarnos, les recuerdo revisar sus celulares, no sea que nos 

vaya a sonar un celular a medio estudio y nos saque a todos de la nube, así es que excepto  que sean bomberos, 

paramédicos, o astronautas pónganlo en off, sino lo pueden poner en  vibrador ya saben pues. 

Perfecto, así es que vamos estudiar el libro de Job, ¿Qué les parece?, Job es un libro como el resto de la biblia, 

fascinante, pero el libro de Job tiene la tremenda particularidad que Dios lo puso en medio de su palabra para 

enseñarnos de  manera muy enfática por qué sufrimos, ¿alguien aquí nunca ha sufrido de ninguna manera?  

Obviamente es parte de la definición de lo que significa vivir, entonces tiene que haber una explicación, a nadie le 

gusta sufrir o padecer de ninguna manera, sí, y sin embargo el sufrimiento, las aflicciones, el dolor, los padecimientos 

no son cosas que nosotros buscamos, son cosas que nos encuentran, a veces nos atropellan, cuando menos sentimos 

ya estamos metidos en algún torbellino, verdad y decimos, ¿Y a qué horas? 

 Y la primera pregunta que nos hacemos es la primera pregunta que se hizo Job cuando le empezó a llover sobre 

mojado, ¿Por qué?  Y cuando no conocemos a Dios lo suficiente, créanme, tal vez muchos no estén familiarizados  

con el lenguaje que usamos aquí, pero tratamos de ser lo más claro posible, por IGNORANTES. 

Nos hacemos unas bolas horribles y la primer pregunta que nos hacemos es, ¿Pero si Dios me ama por qué permitió 

esto? Bueno aprendamos a razonar bien, Dios es Amor y todas las cosas que Dios hace son Buenas, Justas, Santas, 

Perfectas; y tienen un propósito bueno, entonces el sufrimiento al final de cuentas tiene que ser bueno, pues el 

sufrimiento en sí es horrible, pero el resultado que produce y si somos sinceros y vemos hacia atrás vemos nuestra 

historia y vemos como fuimos saliendo uno a uno de situaciones difíciles que tuvimos que enfrentar tenemos que 

admitir que no salimos igual que como entramos a esa situación, sí. 

Cierto sin la ayuda de Dios y sin Dios a nuestro lado muchas veces situaciones que Dios diseño para nuestro bien a 

causa de nuestras malas elecciones y de nuestra rebeldía y de nuestra ignorancia terminamos dejando que nos 

aplasten y nos damos unas perdidas horribles, pero si encontramos el bien de Dios detrás de todas las cosas cuando 

salimos del otro lado del huracán no salimos siendo los mismos, salimos con más misericordia para los demás, 

salimos con más paciencia, con más tolerancia, salimos siendo más bondadosos, menos tacaños, menos codiciosos, 

¿verdad que es cierto? la vida cobra otro matiz, saben ¿por qué? Porque si manejamos bien estas cosas como se 

debe, es en medio de esas situaciones que se puede formar más de la Naturaleza de Cristo en nosotros. 

Ahora no  solo es en medio del dolor que se forma la Naturaleza de Cristo, también necesitamos situaciones 

placenteras y exaltadas por eso los caminos de Dios son balanceados, no todo es dolor y no todo es placer y en la 

vida en lo natural no todo es dolor y no todo es placer tampoco, ¿verdad? ¿De acuerdo?  

Así es que tiene que haber una explicación y la biblia nos da todas las explicaciones que necesitamos y gracias a Dios 

por eso, de hecho no, voy a irme en orden ahora que le entremos al libro de Job vamos aprovechar para ver una serie 

de principios tremendísimos, detrás de que andaba Dios en la vida de Job y a lo largo de los años he podido explicar 
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los sufrimientos de Job de diferentes maneras y a diferentes niveles así es que poco a poco vamos ir viendo cada uno 

de esos niveles, pero Dios siempre ve en nosotros espacio para mejorar. 

Entonces empecemos, es la mejor manera de entrarle al tema y vamos analizando todo lo que descubramos, y hace 

unas semanas les dije que no estaba seguro si me iba ir versículo por versículo, pero decidí que sí, no tenemos 

ninguna prisa y vamos de veras a entender muchísimas cosas, sí. 

Ustedes saben que son muy populares las enseñanzas en donde se le dice a la gente que si uno es cristiano uno no 

tiene por qué sufrir, que el sufrimiento no es de Dios, bueno perdón que siga siendo franco pero eso es ignorancia, lo 

decimos por ignorancia, lo decimos porque no sabemos mejor, el hecho es que seguimos sufriendo, pero si según 

nosotros no estamos supuestos a sufrir nos damos la perdida y la confundida del siglo, sí, y nunca vamos a encontrar 

nosotros a Dios en medio de esa situación, entonces bueno. 

Arranquemos pues y analicemos un poquito a Job, el libro de Job lo primero que nos revela es la naturaleza de Job, 

qué clase de persona era Job, nuestra mentalidad nos hace creer que solo las personas malas y que se están 

portando mal son las que sufren, pero YO soy demasiado bueno, así es que a mí no tiene por qué alcanzarme ningún 

tipo de sufrimiento, bueno ahorita les voy a botar esa noción equivocada, verdad, analicemos un poco la naturaleza 

de Job. 

Job capítulo uno, versículo uno;  

Job 1:1  Hubo en tierra de Uz un varón llamado Job; y era este hombre perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado 

del mal,  

Así es que Job no era ni un pícaro, no, vamos a describir todo esto, Job era contemporáneo de Abraham, el libro de 

Job pues aparece a estas alturas de la escritura, pero Job fue el primer libro que fue escrito, después debe que haber 

venido el pentateuco pero por la historia sabemos que Job fue el primer libro que se escribió de todos los 66 libros de 

la biblia. 

Job era contemporáneo de Abraham, hace poco averigüe que Uz no quedaba muy lejos de Ur, Ur de Caldea, 

Abraham, toda la familia de Abraham salió de Ur de Caldea así es que llegaron a Aran y Abraham y Lot siguieron 

adelante y se marcharon de Aran y llegaron hasta la tierra de Canaán, pero Job se quedó en esa región. 

 Job se quedó en Uz, así que es una parte del mundo que no se quedó sin el testimonio de una persona recta, de una 

persona justa, la tierra de Canaán tuvo el testimonio de Abraham, el testimonio de alguien que supo caminar con 

Dios; y la tierra de Uz tuvo el testimonio de Job de alguien que camino con Dios,  

Job en primer lugar que dice la biblia, ahora, Dios mismo dio testimonio de Job que era perfecto, recto, temeroso de 

Dios y apartado del mal eso lo vemos nosotros en el versículo ocho, solo adelantándonos, 

Job 1:8 Y Jehová dijo a Satanás: ¿No has considerado a mi siervo Job, que no hay otro como él en la tierra, varón 

perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del mal? 

No es la gente la que estaba diciendo eso, ni Job, era el testimonio que Dios daba de Job y nuevamente en el capítulo 

2 versículo 3, vuelve a decir: 
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Job 2:3 Y Jehová dijo a Satanás: ¿No has considerado a mi siervo Job, que no hay otro como él en la tierra, varón 

perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del mal? 

Así es que tres veces nos dice en los primeros dos capítulos de Job, como era Job, en primer lugar era perfecto, la 

palabra perfecto significa gentil, moralmente piadoso, esa es la definición.  La palabra hebrea es TAM viene de 

Tammam, Tammam es una palabra que mencionamos mucho acá, porque Tammam es la perfección de las escrituras, 

así se define Tammam, habla del Urim y del Tummim, Tammam es la perfección de las escrituras. 

Entonces, Job era moralmente recto, era una persona completa, una persona íntegra una persona moralmente recta,  

una persona que caminaba a la altura de la ley moral de Dios, ahora como puede Dios buscar perfeccionar aún más a 

una persona que ya es perfecta, se los voy a poner de ésta manera, ¿puede uno ser, bueno que es perfecto o a que le 

llamamos nosotros perfecto? Puede ser uno perfecto y aún tener espacio para mejorar, yo pienso que sí, pensemos 

en un niño chiquito, ¿es perfecto? Pues sí es, digamos que es un bebe de un año, necesita pañal, necesita que le den 

pacha etc., tiene, ¿cuánto pesa un niño de un año? ¿25 libras?  Va, hay unos más flaquitos que otros, digamos que 

pesa 25 libras, mide 70, 60, 70 centímetros, estamos hablando de un niño perfecto, sí,  no está enfermo, todas sus 

funciones están nítidas, todo va bien, es perfecto, pero ¿es maduro? No, entonces puede seguir creciendo, quiere 

decir que es perfecto hasta el punto que se encuentra, ¿lo ven? Eso significa ser perfecto, de hecho dejen un dedo en 

Job, van a tener que hacer gimnasia con sus dedos mientras estemos en el libro de Job, pero vean por ejemplo en 

Filipenses como lo pone Pablo, Filipenses capítulo 3 versículo doce, Pablo está hablando de sí mismo, no vayan a 

perder Job 1., dice Pablo, Filipenses capítulo 3 versículo 12,13 y 14. 

Filipenses 3:12 No que lo haya alcanzado ya, ni que ya sea perfecto; [mire Pablo dice yo no soy perfecto] sino que prosigo 

por ver si logro asir aquello para lo cual fui también asido por Cristo Jesús. 

Filipenses 3:13 Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo ya alcanzado; pero una cosa hago: olvidando ciertamente 

lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está delante,  

Filipenses 3:14  prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús. 

Así es que él no es perfecto pero está buscando serlo luego el verso 15 dice: “Así que todos los que somos perfectos,  

esto mismo sintamos; y si otra cosa sentís, esto también os lo revelará Dios.” 

Filipenses 3:16  Pero en aquello a que hemos llegado, sigamos una misma regla, sintamos una misma cosa. 

¿Qué significa ser perfecto? significa estar dando la talla que se me está pidiendo ahorita, pero eso no quiere decir 

que no haya espacio para seguir caminando, progresando, madurando, amén; Ahora puede ser que algunos de 

nosotros nos estemos quedando cortos a lo que sabemos que Dios está requiriendo de nosotros ahorita, entonces 

ahí hay trabajo que hacer, pero debemos procurar dar la medida de lo que Dios está pidiendo, de lo que Dios está 

midiendo para nosotros hoy, eso hoy nos hace estar completos, perfectos,  pero eso no quiere decir que no haya 

espacio para seguir madurando, para seguir madurando, ese era el caso de Job, así es que en primer lugar él era 

perfecto;  

Déjenme decirles donde empieza a formarse esa perfección en nosotros, algunos de ustedes a lo mejor nunca habían 

oído que existe tal cosa como que un ser humano pueda llegar a ser perfecto, los seres humanos no somos perfectos, 

todo lo contrario, a causa del pecado, a causa de las malas elecciones que hemos hecho desde el día uno y a causa de 
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que la naturaleza humana fue corrompida por causa del pecado, verdad, desde el jardín del Edén, los seres humanos 

nacemos imperfectos, somos imperfectos simplemente. 

Perfecto solo el Señor Jesucristo, sí, así es que cuándo empieza a formarse esta perfección en nosotros, esta 

perfección en nosotros no puede ser nosotros esforzándonos por convertirnos en algo que no somos, ésta perfección 

se tiene que referir a: dejar que Aquel que es perfecto empiece a formarse en nosotros y nos empiece a transformar 

a nosotros, este proceso de perfeccionamiento comienza el día que invitamos a Jesucristo a entrar a nuestro corazón, 

allí comienza, entonces tenemos a un Perfecto viviendo dentro de nosotros que somos imperfectos, si dejamos que 

ese Perfecto empiece a crecer, y a madurar y a fortalecerse, Cristo en nosotros va empezar a crecer y él va empezar a 

cambiarnos a nosotros, entonces vamos camino a ser lo que Dios quiere que seamos, ¿de acuerdo?  

Bueno, sí, así es que Job era una persona que no estaba únicamente en los inicios de su jornada espiritual, era una 

persona ya bastante madurita para que Dios dijera que Job era una persona perfecta, ahora déjenme decirles algo 

pues, la palabra hebrea Tam ó Tammam significa la perfección de las escrituras. 

¿Cómo podía Job conocer la ley moral de Dios sino existía tal cosa como palabra escrita en los días de Job, él no tenía 

una biblia, la biblia no existía en los días de Job, entonces cómo supo? Bueno se los voy a descifrar, pero lo supo. 

Abraham es otro caso, si se van a los héroes de la fe en el libro de Hebreos capítulo once van a encontrar una larga 

lista de héroes de la fe que se mencionan antes de Moisés a quien Dios le dio la palabra escrita, cómo supieron cuál 

era el camino correcto y cuál no, cómo se agradaba a Dios y cómo no se le agradaba, ellos no tenían una ley escrita, 

eso les dice que la ley moral de Dios no empezó a existir cuando Dios se la dio a  Moisés en el monte de Sinaí la ley 

moral de Dios es algo eterno, algo que siempre ha sido, algo absoluto, algo que forma parte de la naturaleza de Dios 

y porque nosotros los hombres fuimos hechos por Dios todos nosotros por creación venimos de fábrica con la noción 

de qué es bueno y qué es malo, nos guste admitirlo o no. 

Hoy en día el hombre está tan pervertido que ahora está de moda la noción de que no existen los absolutos todo es 

relativo, si para mí esto es bueno y para ti no, pues tú aguántate porque yo voy a seguir con lo mío, verdad, no me 

puedo meter con nadie y nadie se puede meter conmigo porque no existen los absolutos, mentira, Dios es absoluto, 

su ley moral es absoluta, su ley es una extensión de su persona, y si alguien está haciendo algo malo uno lo sabe; 

Ustedes y yo antes de que tuviéramos un encuentro personal con el Señor Jesucristo si nos portábamos mal 

sabíamos que estábamos portándonos mal y no teníamos una biblia para corroborarlo, cómo lo sabíamos? Si ustedes 

eran como yo, si estaba haciendo algo malo toda la vida sabía que estaba haciendo algo mal, sí, ¿Cómo lo supe? Y 

tampoco tenía uno un buen ejemplo a su alrededor porque los otros estaban haciendo lo mismo también, pero uno 

lo sabe, uno lo sabe, uno lo sabe, 

Cómo supieron los antiguos cuál era el camino, cuál era la ley moral de Dios, detengámonos allí y examinémoslo un 

poquito porque esto es emocionante, vámonos al evangelio de Juan, Juan capítulo uno, entonces vean ustedes esto 

es tan importante, la ley moral de Dios no es exclusividad de una religión, oh ni siquiera es cuestión de religión, la ley 

moral de Dios es algo absoluto, es la Naturaleza de Dios, la voluntad de Dios el plan de Dios, esa es la ley moral, otras 

personas igual agarran todo el antiguo testamento y lo descartan, porque dicen no ya no estamos bajo la ley sino 

bajo la gracia, están desechando la ley moral de Dios, es precisamente en lo que tenemos que caminar, bueno, Juan 

capitulo uno, oigan esto, del verso 3 al verso 5, leamos desde el verso uno mejor, 
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San Juan 1:1 “En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios. [El Verbo o la Palabra no es otro 

más que la persona del Señor Jesucristo] 

San Juan 1:2 Este era en el principio con Dios. 

San Juan 1:3 Todas la cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho. 

San Juan 1:4  En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. 

 Luego si un ser humano tiene vida, tiene luz, dejémoslo ahí, ahora brinquémonos al verso 9, leámoslo acá y les voy a 

decir lo que dice La versión King James. 

San Juan 1:9  Aquella luz verdadera, que alumbra a todo hombre, venía a este mundo.”  (Versión Reina Valera 1960) 

¿Saben que dice La King James?   Juan 1:9  “Aquella era la luz verdadera que alumbra a todo hombre que viene a este 

mundo.” 

Todo hombre que viene a este mundo de fábrica trae una cosa que se llama la luz de la conciencia y la conciencia no 

es otra cosa que una parte de Dios que trae de fábrica todo ser humano, por eso la biblia no habla personas, nunca 

vamos a leer acerca de alguien que no tiene conciencia, todos la tenemos, pero sí vamos a leer acerca de aquellos 

que la cauterizan, eso sí dice, lo ven. 

Entonces Dios puso una luz, una lámpara en la conciencia de todo ser humano,  el problema es que a lo largo de la 

vida algunos pues escogen, hacen tan caso omiso a lo que les dice su conciencia que terminan cauterizándola, y allí es 

donde terminan mal, mal, mal, verdad, y otras personas dejan pues que la luz que hay en su conciencia los restrinja, 

los guarde, y eso nos salva la vida nos libra de meternos en semejantes líos, verdad ¿lo ven?  Así es que de fábrica, de 

fábrica todo ser humano sabe lo que es bueno y lo que es malo. 

Vámonos a Romanos capítulo dos versículo quince, ahora eso no niega el hecho de que a causa del pecado el ser 

humano se perdió, se corrompió, se pervirtió, por lo tanto el ser humano necesita ser rescatado del estado en el que 

se encuentra, todos necesitamos al Señor Jesucristo, todos necesitamos salvación, ¿si? Muy bien, Romanos capítulo 

dos, vamos a ver leamos desde el versículo doce, 

Romanos 2:12 Porque todos los que sin ley han pecado, [en otras palabras aquellos que no conocen la letra de la ley]  sin ley 

también perecerán; y todos los que bajo la ley han pecado, por la ley serán juzgados.  

Romanos 2:13 Porque no son los oidores de la ley los justos ante Dios, sino los hacedores de la ley serán justificados. 

Romanos 2:14 Porque cuando los gentiles [gentiles significa los no Judíos] que no tienen ley, hacen por naturaleza lo 

que es de la ley, éstos aunque no tengan ley, son ley para sí mismos,  

Romanos 2:15 mostrando la obra de la ley escrita en sus corazones, dando testimonio su conciencia, y acusándoles o 

defendiéndoles sus razonamientos, 

Tal vez no la tienen escrita en papel, pero la tienen escrita en el corazón de fábrica por eso cuando estemos todos 

compareciendo delante del tribunal de Cristo nadie va poder justificarse, nadie va poder decir es que elegí mal 

porque no supe, todos tenemos esa conciencia, verdad., de hecho a lo mejor un día, no sé, se acuerdan que 
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estudiamos que el hombre tiene 16 capacidades mentales que Dios le dio, bueno la conciencia está formada por 

varias de ellas, ahorita no me acuerdo cuales, pero la conciencia está formada, la conciencia eran como 6 u 8 ocho de 

estas capacidades operando juntas, está claro esto?  

Así es que número 1, esta gente no tenía palabra escrita pero supo perfectamente como agradar a Dios, número 2,  

sigamos pensando en qué clase de testimonio tenían ellos  para saber qué era lo correcto y qué era lo incorrecto, 

para que Job sin una biblia llegara a ser perfecto moralmente recto, la segunda cosa que Dios nos ha dado para 

revelarse asimismo a nosotros la encontramos en Romanos capítulo 1 verso, leamos del verso 18 al 20, estas son 

citas maravillosas, dice: 

Romanos 1:18  Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres que 

detienen con injusticia la verdad; 

Romanos 1:19  porque lo que de Dios se conoce les es manifiesto, pues Dios se los manifestó. 

Romanos 1:20 Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la 

creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa. 

Lo que está diciendo este pasaje es que todas las cosas hechas, o todas las cosas creadas, Dios las creo con el objeto 

de revelar a Dios, sí, si uno analiza una obra de arte, por supuesto uno tiene que saber cómo se analiza una obra de 

arte, yo recibí una clase de cómo se analiza una obra de arte y uno puede descubrir el carácter del artista cuando uno 

sabe analizar su trabajo, sí se puede, aja, nosotros podemos descubrir el carácter del creador cuando tenemos los 

ojos bien abiertos y podemos discernir su obra manifestada en la creación, amén. 

Bueno ya que estamos en Job, vean por ejemplo estas citas por supuesto ya llegaremos a ella en su momento, pero 

por ejemplo déjenme ver, ahorita les digo qué cita, ahorita me acorde de ella, ténganme paciencia ahorita se las 

busco, déjenme ver, ahorita se las encuentro, sé que está en Job, uhm; Ya la encontré, Job doce verso siete, 

¿estamos? Estamos hablando de las cosas creadas, oigan esto:  

Job 12:7  Y en efecto, pregunta ahora a las bestias, y ellas te enseñaran; A las aves de los cielos, y ellas te lo 

mostrarán; 

Job 12:8  O habla a la tierra, y ella te enseñará; Los peces del mar te lo declararán también. 

Job 12:9 ¿Qué cosa de todas estas no entiende Que la mano de Jehová la hizo?   

Por qué las cosas creadas tienen la capacidad para revelarnos a Dios, porque todo salió de Dios, todo salió de Dios, y 

Dios no puso árboles por ahí solo porque se le ocurrió  que bonito sería tener árboles a Jesucristo le llaman el Árbol 

de Vida, a nosotros si llegamos a donde debemos la biblia nos llama árboles de justicia, por qué árboles, ¿sí? Lo ven,  

a Jesucristo se le llama el León de la tribu de Judá, porqué un León ¿Por qué no un Tigre?  Etc., amén. 

Salomón fue tan sabio que la biblia dice que discurrió acerca de los árboles del campo y hasta del hisopo que sale de 

la pared, él encontró sabiduría en todas las cosas que lo rodeaban, porque encontró al creador detrás de toda la 

creación, es lo que nos da la sabiduría, hay otra cita fantástica en Isaías capítulo uno, entonces esa cosa de Dios no 

existe yo nunca lo he visto eso es absurdo, es ridículo, si tan solo nos detenemos a querer ver, vamos a ver. Isaías 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                                     Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 1, grabación 1971, Enero/20/2010 

 

 Página 7 
 

capítulo uno verso tres, este es buenísimo, este me encanta, por eso tratamos de hablar con claridad y franqueza, 

porque Dios es claro y franco. 

Isaías 1:3 El buey conoce a su dueño, y el asno el pesebre de su señor [Los únicos que tienen la cabeza en los pies son los 

seres humanos, dice] Israel no entiende, mi pueblo no tiene conocimiento. 

El hombre eligió no querer saber, no querer entender, no querer conocer, por orgulloso, por necio, sí; pero si tan solo 

abriéramos los ojos encontraríamos a Dios dándose a conocer en todos lados, ahora eso tampoco es, hay una 

doctrina, siempre se me olvida el nombre que dice que Dios está en todos lados, entonces si uno le arranca una hoja 

al árbol uno está hiriendo a Dios, eso es ridículo, tienen un nombre y siempre se me va, hummnn no, ya me voy a 

acordar, es por ahí, pero es otra cosa, pero ya me voy acordar, para que vean los absurdos que termina cometiendo 

el hombre, pero eso no niega el hecho de que Dios se revela a través de las cosas que él ha creado, ¿Sí? Lo que 

significa que Dios también se revela a través de las situaciones que él nos permite vivir, si tan solo elegimos querer 

saber, por ahí va, pero no, si dicen la palabra voy saber que esa es, en fin, vámonos a Hechos, vámonos a Hechos 

catorce, esta es una cita increíble, Hechos capítulo catorce del verso 16 al 17, dice: 

Hechos 14:16  En las edades pasadas él ha dejado a todas las gentes andar en sus propios caminos; 

Hechos 14:17 si bien no se dejó a sí mismo sin testimonio, haciendo bien, dándonos lluvias del cielo y tiempos 

fructíferos, llenando de sustento y de alegría nuestros corazones. 

Lo ven, los ciclos de la vida, las cosas que ocurren todo eso Dios lo diseño, todo salió de Dios, todo eso tiene una 

lección que darnos, vámonos a Hechos diecisiete veintiséis, estoy explicándoles cómo es que Job podía ser perfecto, 

recto, temeroso de Dios y apartado del mal y no tenía una biblia, entonces cuando nuestra excusa es, es que como 

no lo he leído todavía en la biblia por eso todavía lo hago, cuando lo lea entonces dejo de hacerlo, eso nos pone en la 

categoría de:? ¡Ignorantes! gracias, ignorantes, Hechos capítulo 17 versículo 24; 

Hechos 17:24 El Dios que hizo el mundo y todas las cosas que en él hay, siendo Señor del cielo y de la tierra, no 

habita en templos hechos por manos humanas, 

Hechos 17:25 ni es honrado por manos de hombres, como si necesitase de algo; [Nosotros adoramos a Dios y alabamos 

a Dios, no porque Dios va ser más grande de lo que ya es, Dios ya estaba en el escenario mucho antes de que ustedes y yo 

apareciéramos, sí ok] pues él es quien da a todos vida y aliento y todas las cosas. 

Hechos 17:26 Y de una misma sangre ha hecho todo el linaje de los hombres, para que habiten sobre toda la faz de la 

tierra; y les ha prefijado el orden de los tiempos, y los límites de su habitación; 

Hechos 17:27 para que busquen a Dios, si en alguna manera, palpando, puedan hallarle, aunque ciertamente no está 

lejos de cada uno de nosotros. 

17:28 Porque en él vivimos, y nos movemos, y somos; como algunos de vuestros propios poetas también han dicho: 

Porque linaje suyo somos. 

¿Quién es Dios? Una vez trate de hacerles una analogía con algo, algo que leí, pero no sé si saben que Einstein nunca 

pudo encontrar un factor en su famosa formula de la relatividad, si ese factor lo alejaba mucho de cero hacia +1 eso 

significaba en la práctica que éste universo iba tener tanta gravedad que se iba a comprimir a sí mismo o sea se 
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hubiera compactado todo ya desde hace quien sabe cuándo y si ese factor era de cero a -1 no podía alejarse mucho 

del cero porque eso hubiera significado en la práctica que este universo tenía tan poquita fuerza de gravedad que 

sería imposible que un planeta atraiga a una luna y que la luna se quede en su lugar dando vueltas alrededor del 

planeta y el planeta alrededor del sol etc., ¿sí?  Nunca logro dar con ese factor. 

Hace no mucho los científicos con la ayuda del telescopio Hubble han estado descubriendo cosas que sin esa 

herramienta no hubieran podido descubrir, pero se han estado haciendo la pregunta si es factor no está conectado 

con una realidad que están descubriendo, dicen miren a lo mejor ese espacio negro que vemos allá arriba realmente 

no es espacio vacío, a lo mejor es materia, materia negra así le llaman, y a lo mejor eso es lo que mantiene todo en su 

lugar, pues por supuesto, si es algo físico es algo físico, pero creo que es una excelente analogía de quién es Dios. 

La biblia dice que él sustenta todas la cosas con la palabra de su poder, ¡ey!  Dios no es un viejito que está sentado en 

una sillita todo chocho con un su bastoncito, Dios es Espíritu, Él es el creador, Él es la esencia de la que salió la vida, el 

aliento con el que nosotros respiramos hoy, de Él venimos, a Él vamos, nos guste o no, a Él vamos y le vamos a tener 

que rendir cuentas de que hicimos con el tiempo que Dios nos concedió. 

Pero a Dios no lo contiene nada, Dios lo contiene todo, amén, entonces es ridículo pensar que Dios vive en un edificio 

de cuatro paredes forre de oro las paredes si quiere,  a qué hora se le ocurre pensar que eso va a contener a Dios, 

Dios es Dios. 

Dios adquirió una deuda consigo mismo desde el principio, la deuda de darse a conocer y todas la cosas que Dios hizo 

existen con el propósito de darse a conocer, amén, por eso dice si en alguna manera palpando puedan hallarle, lo 

que pasa es que a mucha gente no se le da la gana empezar a palpar, y querer admitir que Dios es Dios, Dios está allí, 

sí, el día que admitimos que Dios es Dios y que Dios está allí tenemos que admitir que nosotros hemos sido 

independientes, arrogantes, orgullosos y algunas cosas van a tener que cambiar por eso mucha gente no quiere ni 

siquiera empezar a palpar verdad, no sea que se metan en el problema de encontrar a Dios, si supieran que esa va 

ser la solución a todos sus problemas. 

Muy bien, que más, con que más contaba Job, con que más contaba Abraham, Isaac, Jacob, ¿con qué más contaban?, 

como podían vivir ellos vidas moralmente rectas sin tener el libro que tenemos nosotros en nuestras manos, ahora 

eso nos mete en un problema mayor a nosotros porque nosotros tenemos la cosa todavía más fácil, servida en 

bandeja de plata, abra su computadora y puede bajar gratis todas la versiones de la biblia que existen, todos los 

diccionarios bíblicos, hebreos, griegos, todo lo que quiera, gratis, no pescó bien un mensaje, compra el CD y lo vuelve 

a oír cien veces, hoy lo tenemos todo facilísimo pero nuevamente no es el que oye el que va a llegar algún lado, es el 

que hace, ¿De acuerdo? 

¿Pero con qué otra cosa contaban ellos?, esto es formidable, vámonos a Romanos diez versículo dieciocho, dónde 

más puso Dios testimonio de su persona, de su carácter, de sus caminos, Hechos capítulo diez, Romanos perdón con 

razón yo no lo encontraba, Romanos capítulo diez, perdón, perdón, Romanos  diez diez y ocho, vamos a ver, ehmm 

empecemos, empecemos, empecemos con el verso once, no empecemos con el ocho, ya que estamos ahí leamos 

todo lo que podamos, empecemos con el ocho, 

Romanos 10:8 Mas ¿qué dice?  Cerca de ti está la palabra, en tu boca y en tu corazón. Esta es la palabra de fe que 

predicamos: 
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Romanos 10:9 que si confesares con tu boca que Jesús es el Señor, y creyeres en tu corazón que Dios le levantó de 

los muertos, serás salvo. [Les explicaba que este camino a la perfección comienza el día de nuestra salvación, y la salvación 

llega en el momento en el que con todo nuestro corazón confesamos que Jesucristo es el Señor, Jesucristo es mí, si yo quiero que 

Dios me salve a mí, lo tengo que convertir en mí Señor, Señor Jesús sálvame, sé mí Señor, te entrego mi vida, sí.] 

Romanos 10:10 Porque con el corazón se cree para justicia, pero con la boca se confiesa para salvación. 

Romanos 10:11 Pues la Escritura dice: Todo aquel que en él creyere, no será avergonzado. [Y aquellos que hemos creído 

no hemos sido avergonzados nunca, Jesús siempre ha estado allí, sí.] 

Romano 10:12 Porque no hay diferencia entre judío y griego, pues el mismo que es Señor de todos, es rico para con 

todos los que le invocan; [No importa de qué religión seamos, no importa de qué trasfondo vengamos, no importa cuál sea 

nuestra cultura, no importa cuál sea la historia de nuestra familia ¡qué importa! lo que importa es si lo conocemos a él o no, y 

saber acerca de él no es suficiente, conocerlo requiere de una experiencia y la experiencia llega cuando le entregamos nuestro 

corazón y confesamos que él va a ser a partir de allí nuestro Señor y Salvador, lo ven.] pues el mismo que es Señor de todos, 

es rico para con todos lo que le invocan;  

Romanos 10:13 porque todo aquel que invocare el nombre del Señor, será salvo. [Sí, no es la religión la  que nos salva, 

no es el grupo al que vamos lo que nos salva, no.] 

Romanos 10:14 ¿Cómo, pues, invocarán a aquel en el cual no han creído? ¿Y cómo creerán en aquel de quien no han 

oído? ¿Y cómo oirán sin haber quien les predique? [Y periódicamente me hacen la pregunta, me encantan que me hagan 

esa pregunta, pero si la única manera como el hombre puede ser salvo es invocando el Nombre de Jesús, ¿Qué hacemos con 

todos los pigmeos que hay en Sudamérica y en el Amazonas, y qué hacemos con todos los aborígenes que hay en Nueva Guinea y 

que hacemos con todos los aborígenes que hay en Australia y con los  quien sabe quiénes que viven quién sabe dónde? Si nunca 

han oído el Nombre de Jesús, ¿Será que nunca lo han oído? ¿Será que no Saben?, sigamos leyendo porqué esa es la encrucijada 

en la que estamos ahorita aquí en Romanos, dice, de acuerdo cómo podrán ser salvos si no han oído el Nombre del Señor, sí, 

bueno dice:] ¿Cómo, pues, invocarán a aquel en el cual no han creído? ¿Y cómo creerán en aquel de quien no han 

oído? ¿Y cómo oirán sin haber quien les predique? 

Romanos 10:15 ¿Y cómo predicarán si no fueren enviados? Como está escrito: ¡Cuán hermosos son los pies de los 

que anuncian la paz, de los que anuncian buenas nuevas! 

Romanos 10:16 Más no todos obedecieron al evangelio; pues Isaías dice: Señor, ¿Quién ha creído a nuestro anuncio? 

Romanos 10:17 Así que la fe es por el oír y el oír, por la palabra de Dios. 

Romanos 10:18 Pero digo: ¿No han oído? [¿Qué no han oído?, ¿No han oído?] Antes bien, por toda la tierra ha salido la 

voz de ellos, Y hasta los fines de la tierra sus palabras. [¿Qué está citando ahí? 

El Salmo diecinueve, vámonos al Salmo diecinueve, Salmo diecinueve, les garantizo que nadie va poder decir es que 

no supe, Salmo diecinueve versículo uno, eso es lo que está citando Pablo ahí en Romanos, ¿Qué no han oído, dice, 

qué no han oído? Y después les voy a contar algunas historias tremendas porque nos falta otro testimonio más que 

tuvieron los antiguos, Salmo diecinueve uno, ¿dónde más, dónde más puso Dios testimonio, de sus principios, de sus 

caminos, de su ley moral? 

Salmo 19:1 Los cielos cuentan la gloria de Dios, Y el firmamento anuncia la obra de sus manos. 
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Salmo 19:2 Un día emite palabra a otro día, Y una noche a otra noche declara sabiduría. 

Salmo 19:3 No hay lenguaje, ni palabras, Ni es oída su voz. 

Salmo 19:4 Por toda la tierra salió su voz, Y hasta el extremo del mundo sus palabras. [O sea no es una voz como la que 

están escuchando de mí ahorita, pero su voz ahí está.] En ellos [En los cielos] puso tabernáculo para el sol. 

Salmo 19:5 Y éste, como esposo que sale de su tálamo, Se alegra cual gigante para correr el camino. 

Salmo 19:6 De un extremo de los cielos es su salida, y su curso hasta el término de ellos; Y nada hay que se esconda 

de su calor.  

Y luego dice, 

Salmo 19:7 La ley de Jehová es perfecta, que convierte el alma; El testimonio de Jehová es fiel, que hace sabio al 

sencillo. 

Salmo 19:8 Los mandamientos de Jehová son rectos, que alegran el corazón; El precepto de Jehová es puro, que 

alumbra los ojos. 

Salmo 19:9 El temor de Jehová es limpio que permanece para siempre; Los juicios de Jehová son verdad, todos 

justos. 

Salmo 19:10 Deseables son más que el oro, y más que mucho oro afinado; Y dulces más que miel, y que la que destila 

del panal. 

Salmo 19:11 Tu siervo es además amonestado con ellos; En guardarlos hay grande galardón. 

Salmo 19:12 ¿Quién podrá entender sus propios errores? Líbrame de los que me son ocultos. [Ese era el caso de Job, 

Job desconocía un montón de cosas que sí tenían que componerse pues verdad] 

Salmo 19:13 Preserva también a tu siervo de las soberbias; Que no se enseñoreen de mí; Entonces seré íntegro, 

[Perfecto] y estaré limpio de gran rebelión. 

Salmo 19:14 Sean gratos los dichos mi boca y la meditación de mi corazón delante de ti, Oh Jehová, roca mía y 

redentor mío. 

Pero Pablo está citando el Salmo diecinueve cuando dice que pues no han ido, ¿Por qué cita el Salmo diecinueve? 

¿Qué está diciéndonos el Salmo diecinueve?, El Salmo diecinueve nos está diciendo que Dios escribió su ley moral y 

sus caminos y sus principios en los cielos. 

Hace años cuando comenzó la iglesia les desglose todo esto, pero los doce signos del zodíaco los creó Dios, el Diablo 

se los robo y hoy tenemos toda esa perversión y todos esos absurdos que se hacen en relación a la astrología y a 

todas esas cosas, pero si el Diablo, tengan la garantía que si el Diablo está usando algo se lo tuvo que haber robado 

de algún lado, porque el Diablo no tiene la capacidad para crear nada, todo lo que el Diablo tiene y utiliza es algo que 

Dios creó y el Diablo lo usurpo, y lo corrompió, y lo pervirtió, y con ello está pervirtiendo a los seres humanos, amén;  
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En el libro de Job se menciona claramente los doce signos del zodíaco, se llaman Mazzarot en idioma Hebreo,  y Dios 

formo, Dios agrupo las estrellas de la forma como las agrupo y Dios mismo nombro las estrellas con los nombres que 

Dios les dio para que a través ellas el hombre pudiera tener un mensaje claro de cuáles son los caminos de Dios, 

amén; 

Hay varias evidencias, no estamos en la lección ahorita, que nos ayudan a entender que ese libro que está escrito allá 

arriba tiene que empezarse a leer con la constelación de Virgo y si uno le da toda la vuelta termina en la constelación 

de Leo, y díganme si el mensaje no es éste, eh aquí una virgen concebirá y dará a luz un hijo y llamará su Nombre 

Jesús, ese es el comienzo de la historia, y cuál es el final de la historia eh aquí el León de la tribu de Judá que ha 

vencido para tomar el libro y desatar sus siete sellos, amén; 

Las doce tribus de Israel acampadas alrededor del tabernáculo están representadas por los doce signos del zodiaco, 

esto es interminable, amén; de hecho leí una historia, no tiene que ser esa la historia, pero leí que hace dos mil años 

cuando Jesús nació apareció una estrella nueva, ustedes saben que hay estrellas que  nacen, que crecen, no se 

reproducen pero si se mueren hay supernovas, hay explosiones, hay un montón de cosas, así es que por supuesto no 

es que apareciera la estrella cuando Jesús nació, si esa estrella queda a cuatro billones de años luz de aquí pues 

quiere decir que la luz empezó a viajar hacer cuatro billones de años, pero llego exactamente el día que Jesús nació 

en Belén y hay registro de que el día del nacimiento de Jesús apareció una estrella nueva en una constelación 

pequeña que forma parte de la constelación de virgo y esa pequeña constelación se llama Coma, Coma significa El 

Deseado así es que nació una estrella en la constelación del deseado que forma parte de la constelación de la virgen 

precisamente el día que Jesús nació en Belén, esa es probablemente la estrella que estaban esperando ver los 

astrónomos de oriente y cuando vieron que apareció la estrella dijeron esa es Su Estrella; 

Su Estrella hemos visto en oriente y venimos adorarle, dónde está el Rey de los Judíos que ha nacido, vimos Su 

Estrella, lo ven, es conocimiento que ya se perdió, ese conocimiento ya se perdió, debe haber yo no sé, en algún 

lugar ha de haber seres humanos que todavía tienen el conocimiento de éstas cosas, hay uno que otro libro pero en 

términos generales el conocimiento de éstas cosas y todo eso ya se perdió y el Diablo pervirtió de tal manera el 

zodiaco que los mismos cristianos decimos ¡úsh! cuando se toca el tema verdad, sin entender que de algún lado se lo 

robo. 

Así es que hay algún ser humano que pueda presentarse delante de Dios y decir nunca me dijiste nunca supe 

entonces estoy justificado de no haber caminado bien, nunca supe cómo se caminaba, Dios dejo  testimonio por 

todos lados de su verdad, su verdad es algo absoluto, es algo absoluto, sí, ¿estamos?  

Ahora ese no es todo el testimonio que tuvieron los antiguos hay uno más, vámonos a Génesis, Génesis catorce, 

Génesis catorce versículo dieciocho, lo que hizo Dios fue hacerles el favor al pueblo de Israel al ponerles fácil la cosa y 

paso a palabras todo esto, verdad, pero ahí no empezó a existir la ley moral de Dios, esa ha existido siempre de 

hecho la ley moral de Dios es la que sostiene todo el universo en su lugar. 

Entonces cuando el hombre elige empezar a ser inmoral lo que está haciendo es nadando en contra de la corriente y 

violando todas las leyes que rigen el universo, como para que no se dé un estrellón en la cabeza, sí, la inmoralidad no 

es otra cosa más que caminar en contra de la corriente y violar la leyes que rigen todas las cosas que Dios hizo, amén; 

sí, entonces es muy fácil a la vista de esto es muy fácil saber que moral y qué es inmoral, Dios le dio naturaleza a cada 

cosa, traten de usar esa cosa contrario a la naturaleza que tiene y automáticamente están nadando en contra de la 
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corriente y están tratando de violar todos los principios de Dios que están ahí, por eso es que el homosexualismo, el 

lesbianismo, todas esas cosas son inmorales, es perversión, sí, muy bien, pero tenían un testimonio más los antiguos, 

recuerden que Job y Abraham eran contemporáneos. Génesis catorce diecisiete, dice: 

Génesis 14:17 Cuando volvía de la derrota de Quedorlaomer y de los reyes que con él estaban, salió el rey de Sodoma 

a recibirlo al valle de Save, que es el Valle del Rey. 

Génesis 14:18 Entonces Melquisedec, rey de Salem y sacerdote del Dios Altísimo, sacó pan y vino; 

Génesis 14:19 y le bendijo, diciendo: Bendito sea Abram del Dios Altísimo, creador de los cielos y de la tierra; 

Génesis 14:20 y bendito sea el Dios Altísimo, que entregó tus enemigos en tu mano. Y le dio Abram los diezmos de 

todo.  

Fin de la historia de Melquisedec, ¿Y él quién era? ¿Y qué estaba haciendo allí? lo ven, si nos vamos a Hebreos, 

déjenme ver a ver dónde está, a ver está en Hebreos eso sí lo sé, ahorita se los busco, Hebreos, Hebreos, ah ya lo 

encontré, capítulo siete verso uno, dice: 

Hebreos 7:1 Porque este Melquisedec, rey de Salem, sacerdote del Dios Altísimo, que salió a recibir a Abraham que 

volvía de la derrota de los reyes, y le bendijo,  

Hebreos 7:2 a quien asimismo dio Abraham los diezmos de todo; cuyo nombre significa primeramente Rey de 

Justicia, y también Rey de Salem, esto es, Rey de paz; 

Hebreos 7:3 sin padre, sin madre, sin genealogía; que ni tiene principio de días, ni fin de vida, sino hecho semejante 

al Hijo de Dios, permanece sacerdote para siempre. 

Hebreos 7:4 Considerad, pues, cuán grande era éste a quien aún Abraham el patriarca dio diezmos del botín. 

Sigamos adelante, creo que solo, no sé si dice algo más, no eso es básicamente lo que necesitamos ahí de 

Melquisedec, pero ¿Quién era? Era un testigo de Dios aquí en la tierra, era más que eso. 

Pero déjenme decirles algo, hace años, yo no sé quienes tengan años de ser cristianos tal vez se acuerdan de un 

autor que se llamaba Don Richardson, él escribió varios libros que se volvieron tan famosos que salieron publicados 

en los selecciones. 

Don Richardson era un misionero increíble, el escribió un libro que se llamaba “Señores de la Tierra” y el otro se 

llamaba, hay,  ya ni yo me acuerdo, son libros que ya no se encuentran a lo mejor bueno alguien lo debe tener en su 

librera, pero son libros que fueron muy populares hace 30 años, hace 25 años, a Don Richardson le toco ir de 

misionero a Nueva Guinea y nunca había entrado un misionero occidental a algunas de las tribus de Nueva Guinea de 

esas tribus tremendas, practican el canibalismo y todas esas cosas, pero Don Richardson era obviamente una persona 

muy inteligente, porque empezó hacer una investigación, lo que hizo, trataba de predicarles a Jesús y siempre había 

una razón de porque Jesús no encajaba con la cultura de estas tribus. 

Entonces no les lograba entrar por ningún lado, ya sé cómo se llama el otro libro “Hijo de Paz”, no lograba entrarles 

por ningún lado, hasta que lo que hizo fue detenerse y dejar de tratar de cristianizarlos y empezó a estudiar un 
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poquito la cultura de ellos, y un día resulto que había guerra entre una tribu y la otra y ya los jefes de ambas tribus 

querían ponerle fin a la guerra, y había una tradición entre esas tribus que la única manera como podía haber paz 

entre ellos era que uno de los dos estuviera dispuesto a sacrificar a su propio hijo, entonces vino el jefe, no me 

acuerdo de los detalles, pero vino el jefe de una de las dos tribus, y dijo queremos la paz y eso es muy valioso y muy 

necesario y muy importante entonces estuvo dispuesto a sacrificar a su hijo, murió el hijo del jefe  hubo paz entre las 

dos tribus. 

Don Richardson dijo ya sé por dónde entrarles y les entro por allí, les explico como Dios el Padre para, pues nosotros 

estábamos a causa del pecado en guerra con Dios verdad, si queremos paz alguien tiene que estar dispuesto a 

sacrificar a su hijo, y Dios no nos pidió a nosotros sacrificar nada, pero Dios sacrificó a su propio hijo para poder hacer 

las paces con el ser humano y cuando les dijo eso entendieron perfectamente bien el principio y se convirtió toda la 

tribu, toda. 

Años más tarde escribió un libro, ese si lo tengo y no se los voy a prestar, el libro se llama, ya se me olvido, pero si lo 

tengo, ya me voy  acordar como se llama, pero él le llama el factor Melquisedec, así le llama a este principio, y dice 

por ejemplo ésta gente, como supieron tal cosa como que la muerte del hijo del principal es lo que se necesita para 

que haya paz entre ambos, de donde sacaron el principio. 

Luego empieza a contar historias, porque resulta que en otra cultura quien sabe dónde, empezaron a llegar noticias 

de que un misionero llego a predicarles y  se empezaron a convertir todos y cada día bautizaban de cientos en cientos 

a todos los de la tribu, ahí está la historia de qué paso, igualmente ese misionero también se detuvo también a 

estudiar un poquito el trasfondo y las costumbres de la tribu y cuando lo vieron llegar con un libro, lo que debería 

hacer es leer el libro y contarles cada historia, pero cuando llego el misionero con su biblia todos dijeron ahí está el 

que nos trae las buenas nuevas y le pusieron atención y todos se convirtieron a su mensaje y él dijo no puedo creer 

que haya sido tan fácil, ¿Por qué fue así?, resulta que en su cultura estaba escrito que un día iba llegar alguien con un 

libro y en ese libro les traía las buenas noticias que ellos necesitaban escuchar, ¿quién les dijo? ¿Cómo sabían? 

Entonces en este libro, ya sé cómo se llama, se llama “Eternidad en sus corazones” así se llama este libro de Don 

Richardson, en este libro dice Don Richardson, no hay, no existe grupo étnico, cultura, grupo de seres humanos en 

esta tierra que no tenga algún hilo de verdad, ¿De dónde lo saco? ¿De dónde lo obtuvo? No hay grupo que no sepa 

algo de algo, que tenga que ver con los principios que Dios plasmo en su Palabra, no existe. 

El trabajo de estos misioneros, pues ahora todo ha cambiado, todo el mundo tiene radio, tiene televisión y todo lo 

demás pero esta gente que tenía que ir y predicarles y arriesgar sus vidas, lo que tenían que hacer era encontrar 

entre sus creencias dónde estaba ese hilo escondido, ahora número uno eso prueba que todos venimos de un origen 

común, eso prueba que todos los seres humanos creyeron lo mismo en algún momento de su historia, y número dos 

prueba que no hay quien no sepa, sí, lo ven, entonces Don Richardson le llama el factor Melquisedec, dice toda la 

vida han habido Melquisedec de una forma u otra. 

Si ustedes se van a la historia de nuestras culturas mesoamericanas  aún las culturas de los nativos de Estados 

Unidos, ¿Cómo se explican que han encontrado copias de la ley en hebreo entre los indios Americanos? Las han 

encontrado, sí, han encontrado estrellas de David entre los indígenas de Perú, ¿Cómo se explican que hay historia 

tras historia? Los Aztecas tienen la historia, los Incas tienen la historia de que un día los visito un hombre blanco y 

este hombre blanco vino a darles noticias y vino a enseñarles que sus sacrificios humanos y esas cosas estaban mal y 

su politeísmo estaba mal y existía un solo Dios que los amaba y que ellos tenían que adorar a ese único Dios. 
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El fundador de Machu Picchu no me acuerdo como se llama, creo que se llama Pachacutec, no sé si fue él, o el hijo, o 

el padre, pero fue cerca de la fundación  de Machu Picchu, pero ellos cuentan la historia de que un hombre una vez 

llego con ellos y les enseño  a no adorar a muchos dioses sino a un único Dios, y en este libro que les estoy citando 

esta por cierto la historia de cómo una generación después decidieron regresar al politeísmo y se perdió el 

conocimiento que habían adquirido cuando aprendieron todas estas cosas, pero no hay quien no sepa. 

Yo no he leído el Popol – Vuh por pura pereza, tengo que admitirlo, la verdad quiero leerlo, pero un día cayó en mis 

manos un resumen, entonces dije ahora es cuando,  es como cuando estaba en el colegio en la clase de literatura 

teníamos que leer la biblia y que dice uno cuando uno no conoce al Señor, hay que aburrido, que pereza, entonces 

me busque una de esas biblias ilustradas con historietas y esa fue mi lectura de la biblia verdad, pero, me cayó un 

resumen del Popol-Vuh y allí dice, en el Popol – Vuh que Dios uso polvo creo que dicen, rojo, amarillo, blanco y negro 

para hacer al ser humano, ahora están hablando de gente que no ha visto a un hombre blanco jamás, están hablando 

de gente que no han visto a un Japonés jamás,  y están hablando de gente que no ha visto a un Africano jamás, 

¿Cómo saben? 

Los hombres básicamente se resumen en esas cuatro razas, los rojos son los nativos, los negros pues son los negros, 

los blancos son los sajones y los amarillos son los orientales, y de ahí parte todo lo demás, el Popol – Vuh, dice eso y 

¿Cómo saben?, ¿Cómo supieron quien se los dijo?, etc., etc., así que eso explica porque Job sí sabía cómo se debía 

caminar y lo hacía, ¿Entonces tenemos nosotros excusa para no caminar? 

Y sí sabemos lo que es correcto pero por la razón que sea muchas veces no elegimos lo correcto, verdad, y hacemos 

lo incorrecto y saben qué todo el tiempo sabiendo que estamos actuando mal, ahora cuando Jesucristo llega al 

corazón muchas cosas cambian porque es cierto tenemos una naturaleza corrompida por el pecado, somos cabritas y 

las cabritas siempre tiran al monte, tenemos un viejo corazón, tenemos una naturaleza carnal, tenemos una mente 

carnal, así le llama la biblia a todo eso, y siempre nuestra tendencia es buscar lo malo, lo indebido, lo incorrecto, 

buscar el pecado, cuando Jesucristo llega a nuestro corazón interesantemente empezamos a experimentar un 

conflicto, ¿Cierto?, los primeros días experimentamos la paz que produce haber invitado a Jesús a entrar a nuestro 

corazón, pero al poco tiempo vamos a empezar a experimentar un conflicto, una parte de nosotros quiere seguir 

buscando el monte, mientras que otra parte de nosotros quiere seguir conociendo a Dios, y creciendo en Dios y 

agradando a Dios, tremendo verdad. 

Con Jesús es más fácil dejar atrás la vida anterior y caminar por el camino correcto, así es que nosotros tenemos algo, 

le llevamos a Job una ventaja, porque en la dispensación del antiguo testamento todavía no era posible que Jesús 

entrara al corazón de los hombres porque él no había nacido en este mundo, no había muerto, no había resucitado 

todavía, nosotros sí tenemos a Jesús en nuestro corazón, sí es que lo hemos invitado a entrar, amén., y si Job sin 

Jesús en el corazón era recto, perfecto, temeroso de Dios y apartado del mal quiere decir que sí se puede, amén.,  

Ahora se dan cuenta estamos todavía en el versículo uno de Job, regresemos a Job, él era perfecto, completo, 

caminaba en rectitud moral, él era una persona recta, una persona recta significa una persona equitativa, una 

persona justa, una persona recta sí en un lado de la balanza pone una libra en el otro lado de la balanza va poner diez 

y seis onzas, no quince y media, una persona recta si por aquí mide un metro por el otro lado va medir cien 

centímetros, no noventa y nueve, eso es una persona recta, una persona justa. 
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Job era una persona temerosa de Dios, temeroso significa, moralmente reverente, pero saben una cosa temeroso de 

Dios también significa tenerle pánico a su ira y eso es bueno, eso es correcto, el temor a Dios nos guarda de muchas 

cosas, por no tenerle suficiente respeto y reverencia a Dios es que somos muy descuidados, muy livianos en hacer 

cosas que no debemos, así es que el temor a Dios es algo que tenemos que pedirle a Dios que crezca más y más en 

nosotros y eso nos va a guardar, el temor a Dios nos guarda, sí, queremos, nuestra naturaleza carnal quiere hacer 

algo si hay suficiente temor de Dios en nosotros eso nos va a guardar, nos va restringir. 

Y él era apartado del mal, apartado del mal, la palabra apartado me encanta porque significa revelarse, removerse, el 

mal, no solo el mal que está allá afuera, todos tenemos maldad en nuestro viejo corazón, en nuestra mente carnal, 

pero él se apartaba, se removía, el conflicto lo tenía porque era un ser humano normal, pero decía no, no es por allí, 

no es por allí, y Job de entre todos los personajes bíblicos es, pues excepto el Señor Jesucristo por supuesto, es el que 

más sufrió y al que más duro le cayó, entonces es una fantasía  pensar que si nos está lloviendo sobre mojado, o solo 

le llueve sobre mojado a los que se portan mal no es cierto, sí, no es cierto, le llueve sobre mojado a todo aquel que 

Dios quiere perfeccionar y en todo aquel en quien Dios quiere ver formado a su Hijo, amén., 

Dios andaba detrás de varias cosas en Job, pero Job tenía un problema que vamos a ver ya cuándo de aquí a saber 

cuántos meses cuando ya lleguemos a esos capítulos, vamos a ver que Job tenía un gran problema se llamaba YO, 

yoyitis, él tenía ese problema también hay otra  gran realidad en nosotros y es que nosotros podemos ser perfectos, 

hasta el nivel en el que estamos y tenemos conciencia, pero ya les he explicado que hay un mundo en nosotros un 

mundo inconsciente que nosotros no vemos, pero Dios sí. 

En el Salmo diecinueve leímos a David diciendo y quien podrá entender sus propios errores, líbrame de los que me 

son ocultos, hay un mundo allí adentro que nosotros mismos desconocemos, pero Dios lo ve, que creen que Dios lo 

va dejar allí, no Dios es demasiado bueno y él también se va meter a escarbar en medio de esas profundidades que 

tenemos nosotros, amén, esa era otra de las razones por las que Job tuvo que pasar por lo que tuvo que pasar, no se 

alarmen no nos tiene que pasar exactamente como a Job para que crezcamos y entendamos. 

Pero el Señor nos dejó todo esto para que cobremos ánimo, o sea la vida no es un pastel de fresas con crema, tarde o 

temprano vamos a enfrentar situaciones adversas, entonces llenemos de ánimo, llenemos de esperanza, llenémonos 

de fe, y aprendamos a esperar pacientemente en Dios porque él está haciendo una obra en nosotros, él estaba 

tratando de librar a Job de su YO. 

Yo diría que si resumimos en una frase el problema de Job, Job se hizo asimismo Justo e hizo a Dios injusto, él tenía 

buenitis, y es un gran problema y porque tenía buenitis a él no le entraba en la cabeza que Dios osara tratarlo como 

lo estaba tratando después de que yo me he portado así, y hecho una de éstas, dos de estas y he ayudado a cuanta 

gente y he cuidado de las viudas en Israel y he aconsejado a las personas que necesitaban consejo y yo daba de mi 

sustancia a la gente necesitada yo he hecho miles de buenas obras para que me pagues así, esa es la esencia del 

argumento de Job al final de cuentas, en otras palabras Job pretendía de que Dios estuviera endeudado con él, se 

dan cuenta, es un error muy sutil pero Job se estaba justificando por medio de sus obras y por obras ningún hombre 

se va a justificar delante de Dios. 

Tenemos que hacer buenas obras, pero si hacemos buenas obras será el resultado o el producto de una relación con 

Dios y de amar a Dios y de estar agradecidos con Dios, amén., no para que la cuenta que Dios nos debe vaya en 

aumento y que Dios cada vez esté más endeudado con nosotros  y cuando estamos sufriendo uno de los primeros 
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argumentos de nosotros los cristianos es, ah la pero si yo oro, si yo leo tu biblia y yo voy a la iglesia y yo voy a visitar 

las cárceles y yo voy a visitar los hospitales, ¿Por qué me tratas de ésta manera?, porque tenemos que crecer, hay 

algo que se tiene que ir que Dios sabe que nos está estorbando, amén, y hasta que no vacié Dios un poquito más 

nuestra voluntad, Dios no puede llenarla con un poquito más de la Naturaleza de Cristo, amén, sí. 

Muy bien, entonces que más, podemos pasar al versículo dos, vamos a ver Job capitulo uno verso dos, no saben qué 

mejor quedemos en el uno todavía, es que les voy a explicar otras cosas, no mejor no, no  mejor nos adentramos en 

el libro, es que hay muchísimos principios que operaron aquí, en otras palabras hay infinidad de razones de por qué 

Dios trata con nosotros de esa manera, por qué Dios trato con Job de esa manera, se van a sorprender de toda la 

verdad, la sabiduría y la bondad de Dios que hay detrás de todos los problemas que Dios permite en nuestra vida, 

amén, amén. 

Por eso la biblia dice, dad gracias a Dios en todo, porque ésta es la voluntad de Dios para con vosotros en Cristo 

Jesús, aunque hoy no entendamos por qué tenemos qué padecer lo que estamos padeciendo sepamos que el fin de 

eso va ser bueno, si reaccionamos bien, hay personas que se rebelan, patalean, salen corriendo, se alejan de Dios y se 

meten en horribles problemas, verdad, muy bien, bueno versículo dos, Dios bendijo a Job tremendamente, dice: 

Job 1:2 Y le nacieron siete hijos y tres hijas. 

Job 1:3 Su hacienda era siete mil ovejas, tres mil camellos, quinientas yuntas de bueyes, quinientas asnas, y 

muchísimos criados; [Oigan esto] y era aquel varón más grande que todos los orientales. 

Era la persona más rica, más noble, más poderosa de todas, amén. 

Job 1:4 E iban sus hijos y hacían banquetes en sus casas, cada uno en su día; y enviaban a llamar a sus tres hermanas 

para que comiesen y bebiesen con ellos.  

Job 1:5 Y acontecía que habiendo pasado en turno los días del convite, Job enviaba y los santificaba, y se levantaba 

de mañana y ofrecía holocaustos conforme al número de todos ellos. Porque decía Job: Quizá habrán pecado mis 

hijos, y habrán blasfemado contra Dios en sus corazones. De esta manera hacía todos los días.  

Así es que estos primeros cinco versículos nos dan el cuadro de la naturaleza de Job, él era un sacerdote efectivo de 

su hogar, antes de que quedara establecido el sacerdocio levítico en la biblia, el sacerdote de su  casa era el patriarca, 

el papá o el abuelo según fuera el caso, y si no entendemos bien a Job y estas cosas pensamos hay a lo mejor Job era 

una persona aprensiva y por aquello de las dudas hacia un sacrificio no sea que sus hijos hubieran fallado, no era por 

aprensión ni por aquello de las dudas; 

La biblia dice que él enviaba y los llamaba, Job le enseño bien a sus hijos, Job lo que hacía era que  mandaba a traer al 

hijo al que le tocaba la fiesta, eran siete hijos, así es que era un día a la semana por cada hijo, él mandaba llamar al 

anfitrión cada día lo llevaba a su casa y juntos tempranito en la mañana ofrecían un holocausto, juntos tempranito en 

la mañana, venía Job como buen sacerdote de su hogar dándole un buen ejemplo a sus hijos y les decía, hijos, bueno 

la biblia dice que en la mucha palabrería no falta pecado, verdad, hijos a lo mejor ofendieron a Dios de alguna 

manera, así que pongámonos a cuenta con Dios y hacían un holocausto todos los días; 
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Se acuerdan que ya establecido el sacerdocio levítico había una ofrenda que se quemaba continuamente en la 

mañana y en la tarde, y esa es una figura de cómo nosotros debemos ir en la mañana y en la tarde al Señor en 

oración, en la mañana a decirle pongo delante de ti mi vida, pongo delante de ti mi día, ayúdame a agradarte a 

complacerte hacer tu voluntad dame tu sabiduría, guárdame, guíame, dame la porción de ti mismo que necesito y en 

la tarde vale la pena regresar al Señor y decirle, Señor ¿Te ofendí en algo? ¿Hice algo malo?, Límpiame con tu 

Preciosa Sangre, eso es básicamente lo que Job hacía con cada uno de sus hijos cada día de la semana; 

Así es que Job en los primeros cinco versículos ya nos lleva a ustedes y a mí una gran ventaja espiritual, verdad que sí, 

y aun así todavía no era todo lo que Dios quería que Job fuera, amén, bueno entonces si queremos llegar algún lado 

sepamos que siempre hay espacio para mejorar 

Yo tengo muchas cosas de las que estoy consciente que de plano tienen que mejorar, se imaginan de aquellas que no 

estoy consciente, pero que bueno, cual es nuestro trabajo, amar a Dios, servirlo, el resto del trabajo lo hace Dios, y 

cuando Dios nos esté pasando por algún tipo de situación adversa, bendecirlo, esperar con paciencia, sí, y tener la 

suficiente confianza y certeza de saber que Dios está haciendo algo bueno, Romanos ocho dice con toda claridad, 

“Todas las cosas ayudan a bien a los que aman a Dios, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados” 

amén, todas las cosas tiene que incluir las feas también no, todas, todas. 

La próxima semana si es que caminamos un poquito más rápido les voy a explicar algo que explico a cada rato pero 

es el balance que hay en los caminos de Dios, los caminos de Dios son balanceados, es una balanza, hay placer en un 

lado de la balanza y hay dolor en el otro lado de la balanza, amén., 

Así es que tampoco se trague el cuento de que si usted le entrega su vida a Cristo todos sus problemas habrán 

terminado, le prometo que se va ganar nuevos problemas, porque antes no había este conflicto de naturalezas en 

nosotros, y ahora sí, pero que emocionante es eso, es emocionante, y además se le va venir encima su parentela y 

eso también es emocionante, porque nos va obligar a humillarnos delante de Dios, a orar por ellos, y al rato vamos a 

ver como ellos también le están entregando su vida al Señor Jesucristo, porque ven la gran diferencia en nosotros, 

¿de acuerdo?  

Bueno, caminamos cinco versículos, pero caminamos ochenta mil kilómetros en la palabra de Dios, ¿Aprendimos 

algo?, maravilloso, así es que el punto uno es la naturaleza de Job, ya dejamos eso atrás, seguimos con el verso seis la 

próxima semana, gracias a Dios. 

Pongámonos en pie, gracias Jesús, emocionante sí, a éste paso nos va tomar dos años salir del libro de Job, pero esta 

bueno, eso está bueno, si no aprendimos otra cosa escuchamos a lo largo de éste estudio varias veces el hecho de 

cuánto necesitamos nosotros al Señor Jesucristo, sí, necesitamos que Él nos rescate del estado en el que nos 

encontramos a causa del pecado, necesitamos que Él nos salve, necesitamos hacerlo ser nuestro Señor, nuestro 

Salvador personal,  y entonces empecemos por ahí, pasamos por esa cita en Romanos que dice, “Que si confesares 

con tu boca que Jesucristo es el Señor, y creyeres en tu corazón que Dios le levanto de los muertos, serás salvo” es 

todo lo que hay que hacer, es todo lo que hicimos muchos de nosotros un día, y saben qué si paso, aquí seguimos, yo 

lo hice ya hace 28 años por ahí, aquí sigo, y esta cosa es cada vez más real, así que sí es así de simple, si funciona. 
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Oración Inicial 

Gracias Señor, gracias, gracias, gracias Padre, gracias Padre en el Nombre de Jesús, gracias, gracias, gracias, gracias, 

gracias Señor, gracias, gracias, gracias Padre, gracias Jesús, gracias, ¡amén! muy bien, gracias Dios, gracias. 

Gracias por mi Mebocaina, bueno, Dios pues,  puesto que todos somos diferentes, Dios tiene diferentes maneras de 

tratar con cada quien, con unos trata de una manera y con otros de otra y hay muchas personas cuya historia es que 

ellos no estaban buscando a Dios, pero Dios vino y los encontró, verdad; en mi caso tal vez no es así, aunque es Dios 

el que despierta nuestro espíritu para que empecemos a buscarlo. 

Pero en mi caso yo sí estaba buscando a Dios, nada más que lo estaba buscando en los lugares equivocados, verdad, 

leí toda clase de literatura, conocí todo clase de gente hice toda clase de preguntas, pero siempre estaba esa cosa, y 

eso solo Dios lo pudo haber puesto, pero siempre estaba esa inquietud por un lado, ¿será que de veras puede el ser 

humano llegar a conocer a Dios?  

Por un lado me parecía una idea descabellada verdad, porque Dios es Dios, y nosotros solo somos seres humanos 

creados, mortales, finitos, imperfectos, pero por el otro lado yo leía, y oía que habían personas que sabían otras 

cosas y entendían otras cosas y habían aprendido otras cosas, interesantemente cuando yo leía y escuchaba decía 

pues eso está interesante y es algo que yo no sabía que existía esto, pero no es esto y no es esto, y no es esto, hasta 

que un día, ya les he contado mi historia. Verdad. 

Me invitaron a una reunión cristiana en un hotel e interesantemente lo que la persona contó fue su propia 

experiencia y como él tuvo un encuentro personal con Dios, fue uno de esos famosos ex pandilleros de Puerto Rico, 

verdad, y tenía que ser real lo que estaba contando, o sea no podía estárselo inventando y pude entender a través 

del testimonio de la historia de ésta persona la realidad de Jesús y de su amor por nosotros y de su deseo de 

salvarnos y de rescatarnos del estado en el que nos encontramos y me acuerdo que sentado en esa conferencia, 

empecé a pensar algo que nunca se me había ocurrido pensar, porque pues yo recibí clases de religión en el colegio 

verdad, conmigo no tenían que empezar de cero, o sea Jesús existe punto, verdad, nunca se me había ocurrido 

pensar que si resucitó tiene que seguir vivo, les apuesto que a ustedes tampoco se les había ocurrido pensar en eso. 

Y a medida que iba desarrollándose la plática de éste hombre, yo pensé tiene que ser cierto lo que está diciendo, 

Jesús resucitó, y  entonces si resucitó ¿Dónde está? Cuando razoné de esa forma entonces entendí que todo lo que él 

estaba contando era cierto y también podía ser una experiencia que yo mismo podía llegar a tener, bueno se 

imaginan que al final llego la invitación verdad, ¿Quién quiere que esto que me paso a mí le pase a usted en lo 

personal? 

Yo era tan orgulloso, algún día les voy a contar cuan orgulloso era, pero era tan orgulloso que solo por la vergüenza 

de que no me vieran no levante la mano ni me pare ni nada ahí donde estaba, pero al fin alguien por ahí se levantó y 

dijo yo quiero eso también en esa reunión, eso es todo lo que yo necesitaba para reaccionar, entonces yo levante la 

mano también y al final fueron docenas de personas en esa reunión a las que Dios tocó y pues fuimos a que oraran 

por nosotros y  lo más chistoso es que yo ni sabía que estaban haciendo conmigo porque eran personas que tenían el 

don de hablar en otras lenguas, verdad, así es que todo el mundo orando en otras lenguas encima de mí y yo no sabía 

que estaba pasando, pero sí sabía que algo estaba pasando, sí, sí sabía que algo estaba pasando. 
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Y saben que yo supe, yo supe que ese día, ese día yo había tenido un encuentro con Dios y a partir de ese día sí iba 

ser posible para mí conocer a Dios, suena descabellado como les digo para quienes no han tenido la experiencia pero 

el resto es historia pues esto que les estoy contando pasó hace como 28 años, verdad.  Tiene que haber sido algo real 

porque transformo mi vida, así es que esa es la experiencia que Dios quiere que todos tengamos. 

Yo sabía acerca de Dios pero no lo conocía, y uno no comienza a conocer a Dios hasta que no deja uno que el Señor 

Jesucristo lo reconcilie a uno con Dios el Padre, para eso vino  Jesucristo a morir en la cruz del calvario, para que 

nuestros pecados quedaran cubiertos y nuestra deuda moral quedara saldada, verdad, y ya no sintiéramos vergüenza 

nosotros de acercarnos a Dios, sino que podamos a partir de allí acercarnos a Dios a Dios con plena confianza, ¿Qué 

les parece? Así es que a Dios no se le conoce solo mentalmente a Dios se le tiene que conocer a través de una 

experiencia y a partir de esa experiencia inicial se convierte en el fundamento para crecer como dice en, dónde es, 

creo que es en 2da. De Pedro, al final dice “para crecer en la gracia y en el conocimiento de Nuestro Señor y Salvador 

Jesucristo”, amén,  así es que de eso se trata. 

Ya siendo salvos Dios tiene una serie de experiencias espirituales para nosotros, para que recibiéndolas podamos 

seguir creciendo, podamos seguir madurando, y la acción de crecer y de madurar va lograr dos cosas en nosotros, 

número uno vamos a ir logrando vencer actitudes y cosas que sabemos que no están bien, pero no tenemos manera 

de cambiarnos a nosotros mismos, hasta que el Señor nos cambia, y la segunda cosa vamos a ir conociendo a Dios de 

una manera más completa, vamos a ir conociendo sus caminos, la manera como Dios opera, porqué son necesarias la 

cosas que Dios hace, porque permite cosas en nuestra vida, porque tiene que pasar lo que nos está pasando, vamos a 

ir entendiendo todo eso; 

Y  como dicen muchas personas realmente nuestro caminar cristiano se convierte en un romance continuo, verdad, 

con el Señor, se convierte en la aventura más emocionante que existe porque en realidad eso es, verdad, cuando 

uno, una vez esta uno en el camino ya no puede uno, excepto que uno no tenga la información, cosa que pasa, pero 

ya no hay manera de estancarse, no hay manera de quedarse dando vueltas en el mismo círculo, por supuesto 

muchas personas no tienen la información para saber cuál es el siguiente paso que debemos dar,  pero si son 

sinceros y claman a Dios, él dijo: clama a mí y yo te responderé y yo les prometo que van adquirir la información 

necesaria para saber cuál es el siguiente paso que deben dar. 

Pero, el día de nuestra salvación nacemos de nuevo, no hay nada más emocionante que ver a un bebé recién nacido 

crecer, sí, oh si tenemos una plantita no hay nada más emocionante que meter la semilla en la tierra y de repente un 

día pluck sale el tallito y ver como la planta crece y como finalmente da flores y da fruto, no hay nada más 

emocionante que tener a Jesús en el corazón pero además de ser salvos y de tener esa semilla sembrada aquí 

adentro, ver como la semilla crece, en primer lugar se arraiga, hecha raíces, y se arraiga y luego sale el tallo, brotan 

las ramas, las hojas,  las flores y finalmente el fruto.  

Dios se alegra cuando ve que estamos creciendo que estamos madurando y mientras más crecemos y más 

maduramos pues más vamos pareciéndonos a Jesucristo en actitudes y más se va formando en nosotros la paciencia 

del Señor Jesucristo, y su misericordia, y su gracia, y su amor y su perdón y por el otro lado pues y una de las cosas 

más emocionantes más vamos conociendo a Dios y entendiendo a Dios, entendiendo quién es Dios, qué es Dios y las 

cosas de éste mundo van adquiriendo cada vez menos importancia y las cosas eternas se van volviendo cada vez más 

claras, por lo tanto más importantes en nuestra vida, amén.  



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                                   Pastor Carlos Stahl, Mensaje 2, grabación 1973, Enero/27/2010   

        

 Página 3 
 

Eso, todo lo que dije es la definición de cristianismo, todo lo demás es Iglesiero, religioso y todo lo que quieran, 

amén, lamentablemente mucha gente pues termina estancándose y volviéndose religiosa, pero este es un camino 

que nos hace progresar, progresar, progresar, seguir caminando, seguir avanzando y eso es lo que Dios quiere para 

todos nosotros, amén. 

Bueno el libro de Job nos ayuda a entender la manera como Dios trata con el ser humano y porqué Dios permite 

cosas que permite en nuestra vida, hay cantidad de principios que vamos a estar tocando; la semana pasada 

estudiamos Job capítulo uno del verso uno al cinco, así es que hoy nos toca el verso seis de Job capítulo uno, vamos a 

ir entendiendo porqué Dios trabaja como trabaja con nosotros. 

Así es que entrémosle, vayámonos a Job Capitulo uno verso seis, arranquemos y de ahí pues vamos a comentar y 

vamos aprender muchas cosas, del verso uno al cinco la biblia nos describe la naturaleza de Job, de qué clase de 

persona se trataba y Dios mismo tres veces en el libro de Job, Dios mismo dice que Job era perfecto, recto, temeroso 

de Dios y apartado del mal, él era una persona moralmente recta, era una persona completa, hasta el punto en el 

que se encontraba, sí, era una persona que estaba dando la talla de lo que se le requería, lo que Dios esperaba de 

Job, eso era Job, ahora eso no significa que no podamos ser aún mejores, eso no significa que hayan otras cosas en 

nuestra vida que muchas veces nosotros mismos desconocemos, detrás de las que ande Dios, y Dios quiera cambiar, 

ese fue el caso de Job. 

El corazón humano cuando se corrompió a causa del pecado, el libro de Jeremías dice que se volvió 

desesperadamente perverso, y cuando padecemos del síndrome de la buenitis, pensamos que somos una belleza, 

hasta que Dios nos permite descubrir la realidad de lo que somos, estoy hablando de nuestro viejo corazón, lo que la 

biblia llama el viejo hombre, pero no tenemos idea de las profundidades de la perversión que hay en el corazón 

humano hasta que Dios permite cosas, hace cosas, quita la tapa y deja al descubierto una realidad que nosotros 

mismos ignoramos, en el caso de Job, por supuesto Dios ya había tratado con Job de muchas maneras y de muchas 

formas por eso él ya era perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal, pero Dios estaba listo para meterse a 

niveles más profundos del corazón de Job; 

Job conscientemente no le estaba fallando a Dios, consciente y voluntariamente estaba dando el cien por ciento, él lo 

que sabía lo hacía, era una persona completa, era una persona intachable en cuanto a su conducta, pero esto no 

significa que en lo más profundo de su voluntad él no pueda mejorar y Dios obviamente andaba detrás no de cosas 

que Job estuviera haciendo conscientemente, el mismo Job hubiera sabido, Dios en esta ocasión estaba buscando 

cosas que Job ignoraba de sí mismo, así es que vamos a seguir con el desarrollo del libro de Job y vamos a descubrir 

tarde o temprano detrás de qué cosas andaba Dios. 

Como les digo no eran cosas que, no era que Job estuviera pecando y estuviera haciéndose el loco y tratando de 

esconderlo, no, no, no, Job era una persona que caminaba rectamente, pero por eso es que a Job no le hacía sentido 

que Dios tratara con él como Dios empezó a trata con él, ni siquiera a sus amigos les hizo sentido ellos no tuvieron las 

respuestas, pero al final pues vamos a ver por el resultado que fue maravilloso en la vida de Job, vamos a ver la 

bondad de Dios y la misericordia de Dios en haber tratado con Job como trató con él. 

Entendamos que en esta tierra estamos solo por un breve período de tiempo, cuanto si comparamos nosotros 

nuestro paso por esta existencia, digamos que vivamos 80 años o 90 años de edad, verdad, bueno cuánto es eso en 

comparación a toda la eternidad a la que vamos, después de salir de esta vida, la biblia dice que todavía cuando 
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Jesucristo venga a reinar vamos a vivir mil años en esta tierra con el Señor Jesucristo, ok, vaya comparemos 80 años 

con mil años, esa es la primer comparación y después de los mil años va venir lo que la biblia llama la edad perfecta, 

sí, o los siglos venideros o las eternidades que vienen, la eternidad no se puede medir en base a tiempo, pero 

digamos que sí, va, digamos que sí, digamos que ya estamos metidos un millón de años adentro de la eternidad, 

ahora qué son sus ochenta años de vida ahorita en comparación con un millón de años que ya lleva viviendo en la 

eternidad, ¿Se dan cuenta? 

Entonces al final de cuentas ¿Qué es la vida? o qué es lo más importante nuestros 60,70,80 años y el poco placer que 

podamos encontrar en las cosas temporales o edificar para lo eterno, edificar para lo que viene, amén, ahora vean 

que importante es nuestra existencia en este mundo en esta tierra, para que las decisiones que nosotros hagamos 

aquí y ahora determinen nuestra posición eterna, así es que sí es cierto 80 años en comparación a la eternidad es 

muy poco pero por el otro lado es muy importante porque las decisiones que tomamos hoy determinan nuestra 

posición con respecto a Dios por toda la eternidad, amén; 

Así es que en realidad hoy estamos aquí para hacer elecciones, no estamos aquí para tratar de satisfacer un placer 

pasajero y momentáneo, y decir a pues viví la vida a la plenitud y encontré el propósito de mi existencia, no ahí nos 

seguiremos quedando cortos, realmente estamos aquí para elegir, y al final de cuentas nuestra elección es o a favor 

de la verdad o en contra de la verdad, verdad, pero estamos en este mundo para elegir, por eso es tan importante 

nuestra vida hoy y tan importante las elecciones que hacemos, hay personas que van a elegir a favor del Señor 

Jesucristo y a favor de su obra en la cruz y van a dejar que Jesús los limpie con su Preciosa Sangre y van crecer en 

Dios, y van a conocer al Señor y van hacer su voluntad y hay personas que toda la vida van a estarse resistiendo, 

resistiendo a la verdad del amor que Dios les tiene, si, resistiéndose, resistiéndose, y buscando solo satisfacer 

necesidades temporales, carnales, momentáneas, bueno pues tarde o temprano van a descubrir la verdad, verdad, 

pero en el caso de ellos será un poco tarde, lo ven, así es que aquí estamos para elegir. 

Dios crea toda una serie de situaciones en nuestra vida para darnos la oportunidad de: elegir, nos va estar yendo 

bien, allí tenemos que elegir, un día nos va estar yendo mal allí tenemos que elegir, pero no nos escapamos de elegir, 

todo lo que Dios crea es para que hagamos una elección, vamos a confiar en Él, vamos a dejar que Él haga su obra en 

nosotros o vamos a elegir enojarnos, hacer berrinche, salir corriendo, sí, bueno, vámonos al grano, vámonos a Job y 

comentamos pues en el camino. 

Pero del versículo uno al versículo cinco vemos la naturaleza de Job, eso ya elimina los argumentos de que sí hoy nos 

está yendo mal de alguna manera es porque nosotros tal vez no estamos siendo espirituales y nosotros no estamos 

agradando a Dios, pues falso en el caso de Job, él si era espiritual y si estaba agradando a Dios, la respuesta no es esa, 

de acuerdo., Oh a lo mejor, ah porque hoy nos está yendo mal y tal  vez perdimos algún negocio o de repente ya no 

tenemos la prosperidad que estábamos teniendo hace algunos días es porque tal vez nosotros estamos pecando y 

estamos dejando de ser espirituales. 

Job desmiente por completo ese argumento, falsísimo en el caso de Job, ese no era el caso de Job, esa no es la 

respuesta, ¿De acuerdo? Por eso el libro de Job es tan importante, amén, bueno entonces a partir del versículo seis 

cambia el cuadro acá, y después de describir como era la naturaleza de Job, vámonos al verso seis, dice: 

Job 1:6 Un día vinieron a presentarse delante de Jehová los hijos de Dios, entre los cuales vino también Satanás. 
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Sorpresa número uno, Satanás es un ser creado, es un ángel, él era un querubín, sí,  y como ser creado es un hijo de 

Dios, los ángeles son hijos creados de Dios, amén, nosotros los seres humanos somos hijos creados de Dios y también 

cuando el Señor Jesús nos Salva nos convertimos en hijos redimidos de Dios y si dejamos que Jesucristo el Hijo de 

Dios crezca y madure en nosotros nos convertiremos en hijos adoptados de Dios o en hijos maduros, amén. 

Pero los ángeles son hijos creados de Dios y entre ellos pues Satanás verdad, así es que número uno, él es un hijo de 

Dios nos guste o no, rebelde y todo lo que quieran, verdad, número dos él tiene acceso a Dios, sí, y número tres, Dios 

sí se vale del Diablo para darnos una lección a nosotros, ahora las buenas noticias y número cuatro el Diablo no 

puede hacer nada con nosotros excepto que Dios se lo permita, así es que si el Diablo nos está haciendo algo es 

porque Dios se lo permitió. 

Entonces en vez de llorar y  hacer berrinche lo que tenemos que hacer es humillarnos y decir ¿Señor detrás de qué 

andas? No es para destruirnos, no es porque Dios ya no nos quiere, lo vamos a ver en el caso de Job, pero lo ven, 

Dios gobierna sobre todas las cosas, amén, el hombre lo que pasa es que a causa del pecado que hay en el viejo 

corazón nos volvimos tan obstinados y tan orgullosos y tan rebeldes que nos cuesta mucho humillarnos y clamar a 

Dios y decirle, ¿Señor detrás de qué andas?, en fin. 

Job 1:7 Y dijo Jehová a Satanás: ¿De dónde vienes? Respondiendo Satanás dijo a Jehová, dijo: De rodear la tierra y de 

andar por ella. 

Ahora aquí podemos entender un poquito más el trabajo que hace Satanás, en la biblia King James lo traducen de 

una manera muy especial, en la biblia King James dice que Satanás iba de un lado al otro y de abajo hacia arriba “To 

and fro  y up and down” dice en inglés, de un lado al otro y de arriba hacia abajo, de un lado al otro y de arriba hacia 

abajo ¿Que ven? Él estaba caminando en forma de cruz. ¿Qué significa eso? Que detrás de quienes anda Satanás es 

de aquellos que están caminando el camino de la cruz, amén,  y Dios se va valer de Satanás para ayudar a los que 

están caminando por el camino de la cruz  a ser aún mejores y a parecerse aún más al Señor Jesucristo, Satanás no va 

perder su tiempo con aquellos que ya le pertenecen,  él tiene a todo su club de admiradores sí, a su disposición y le 

guste o no a la gente solo podemos ser siervos de Dios o siervos de Satanás, no hay punto medio, y sí no lo somos de 

Dios les tengo malas noticias. 

Ahora por supuesto él no aparece con cuernos y con cola y vestido de rojo y con un tridente, por eso decimos, nahh, 

hay y cómo va ser eso, yo vivo mi vida y yo me divierto y hago lo que quiera, cierto yo sé que no estoy agradando a 

Dios, pero, no puede ser que yo esté sirviendo a Satanás, él se disfraza de muchas maneras muy atractivas y muy 

bonitas, créanme o somos siervos de Dios o somos siervos de Satanás, créanme, la biblia a Satanás le llama el 

príncipe de la potestad de los aires, le llama el príncipe de esta creación, él es quien gobierna sobre el sistema que 

mueve este mundo, él es quien está detrás de que el ser humano ande buscando satisfacer los deseos y las 

necesidades de la carne, y tiene que ser él porque cada vez que satisfacemos un nuevo deseo de la carne, ¿cómo nos 

sentimos después?, más miserables, más sucios, más desesperados, sí, lo ven, él gobierna sobre las cosas que 

mueven este mundo. 

Así es que, pero él venía de rodear la tierra y de andar por ella, a la gente que ya le pertenece el las deja en paz 

porque en fin ya le pertenecen, pero cuando uno decide pasarse al otro bando y cuando uno decide darle la espalda 

al Diablo, y darle la espalda al pecado y darle la espalda a las tinieblas, y a la oscuridad y a la mentira y a todas esas 

cosas y abrazar al Señor Jesucristo y caminar con Dios, ¡entonces! uno va tener a Satanás por adversario, uno 
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automáticamente se gana a Satanás como adversario y uno de sus primeros trabajos va ser acusarnos delante de 

Dios, cómo sabemos si él nos está acusando delante de Dios o no, bueno es muy fácil, vamos a ir nosotros caminando 

por nuestro camino y de repente vamos a sentir una culpa tremenda por algo que ya le confesamos al Señor y por 

algo por lo que ya nos arrepentimos, qué creen que está pasando en ese momento, Satanás está acusándonos 

delante de Dios. 

Hay Señor como puede decir Carlos que él te ama y que él es espiritual y nada más mira sus actitudes y nada más 

mira lo que hizo en tal fecha, y nada más mira esto y mira lo otro, sí, y uno sabe porque uno oye esas acusaciones, y 

uno mismo se retrae y dice hay a lo mejor fui tan imperfecto o sigo siendo tan imperfecto que a lo mejor es cierto, a 

lo mejor no voy a llegar a ningún lado nunca, ese es el Diablo acusándonos. 

Gracias a Dios por la Sangre Preciosa del Señor Jesucristo, amén, y todo aquello que hemos confesado está bajo la 

Sangre de Cristo y la biblia dice: que todos los pecados que le traemos a Dios en confesión sincera, él los agarra y los 

hecha detrás de sus espaldas donde está lo que se llama el mar del olvido o el río de remisión de pecados, amén. 

Pero Satanás estaba caminando en forma de cruz y adivinen a quién encontró en ese camino, a Job, precisamente se 

encontró a Job en ese camino, porque Job es una persona que camina o que caminaba la cruz, qué es caminar la cruz, 

que es la cruz, qué es el camino crucificado, el camino cristiano es el camino crucificado, así se le llama, sí, ¿Saben 

por qué? Porque a medida que lo caminamos tarde o temprano vamos descubriendo que algo se tiene que morir en 

nosotros, a medida que lo caminamos vamos descubriendo que algo vamos a tener que mortificar si no  queremos 

que esa cosa en nosotros nos siga gobernando y nos siga apartando de Dios y nos siga haciendo ofender a Dios, lo 

ven, es un camino donde hay mucha muerte, pero que bueno, porque muerte para todo lo que queremos que se 

muera si somos sinceros y amamos a Dios, ahí vamos a encontrar muerte para nuestro orgullo, para nuestra 

insensatez, para nuestra impaciencia, para nuestro odio, para nuestras tinieblas, para nuestra desesperación, para 

todas esas cosas, así es que es un camino crucificado, si Job no estuviera caminando ese camino Job no hubiera 

llegado a ser perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal. 

Es imposible crecer sino ha habido muerte en alguna área de nuestra vida, es imposible llegar a ser creyentes 

maduros si insistimos en seguir haciendo nuestra voluntad y en seguir yendo a donde nosotros creemos, y a mí se me 

da la gana hacer esto y por eso yo lo hago y nadie me diga que yo no lo puedo hacer, podemos ser salvos y caminar 

así, pero les prometo que no vamos a madurar, entonces un día nos va a llover sobre mojado como le llovió a Job, y si 

Job abrió la boca y metió la pata, nosotros vamos abrir la boca y de una vez nos vamos ir al hoyo, lo ven, porque no, 

no, bueno en fin, pero es imposible caminar este camino y llegar algún lado sin que la cruz obre muerte en nuestra 

carne y en nuestras actitudes que son contrarias a la naturaleza de Cristo, por eso de entrada les digo que mucha 

gente pierde el interés cuando empiezan a encontrar el poder mortificante de la cruz a lo largo del camino, amén, 

hay muchas cosas que se tienen que ir si queremos parecernos a Cristo, sí, cuando el Señor nos salva, nos salva como 

nos encuentra entonces no pensemos que la salvación nos hace ser perfectos, no, la salvación nos hace ser unos 

imperfectos salvos, antes éramos imperfectos y perdidos, ya somos salvos, pero seguimos siendo imperfectos pero 

ya somos salvos, pero ahora necesitamos ir siendo perfeccionados poco a poco, entonces, algo va tener que hacer 

Dios con nuestra vanidad y con nuestro orgullo y con todas esas cosas, o no? Bueno ese es el camino por el que 

camino Job, ese camino  lo llevo a ser perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal. 

Así es que sí les tengo malas noticias, el verdadero cristianismo no se reduce a la acción de asistir a una iglesia una 

vez a la semana y decir ya soy cristiano, ese no es cristianismo, eso es simpatizar con alguna causa que a lo mejor ni 
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entendemos, cristianismo en un curso de vida un modo de acción, sí, el resultado de un verdadero cristianismo es 

cambios, cambios, cambios, cambios, cambios, amén., muerte, muerte, muerte por un lado y vida, vida, resurrección, 

transformación por el otro lado ese es el verdadero cristianismo, muy bien. 

Así es que Dios le pregunta a Satanás a ver ¿Qué has estado haciendo? Y Satanás le dice vengo de rodear la tierra y 

de andar por ella, la palabra rodear en idioma hebreo significa viajar ansiosamente de un lado al otro, y cuál es la 

ansiedad que tiene Satanás, ver como acusa a alguien que está caminando bien, ver cómo le pone tropiezo a alguien 

que está caminando bien, ver cómo le juega la vuelta a alguien que está caminando bien para que esa persona que 

este caminando bien haga un berrinche, y luego dice y de andar por ella, la palabra andar significa caminar con un 

propósito, perseguir algo; Satanás no anda perdiendo su tiempo tampoco, sí, y su propósito en éste caso era acusar a 

Job y tratar de ponerle una trampa a Job. 

Satanás odia a aquellos que están caminado el camino de la cruz y odia a los cristianos que están madurando, los que 

no están madurando no le caen bien porque no vamos a decir que sí, pero tampoco le preocupan demasiado, pero 

los que sí están caminando los odia, saben porque los odia, porque sabe que van camino a obtener por estatura algo 

que él un día tuvo por don y lo perdió por necio y por rebelde, recuerden, recuerden quién era Satanás, él era un 

querubín que se llamaba Lucero o Lucifer, sí, en hebreo su nombre es Heilel y Heilel significa  Luz, significa brillar, 

Heilel viene de la palabra Halal que significa alabanza, significa hacer un espectáculo, amén, alardear, y Dios le dio un 

ministerio tremendo a Lucifer antes de que Lucifer se corrompiera, en Isaías capítulo catorce y en Ezequiel capítulo 

veintiocho leemos acerca de Lucifer, leemos especialmente en Ezequiel veintiocho estudiamos su ministerio antes de 

que él se corrompiera antes de que él se pervirtiera, y para hacer corta  una historia larga su ministerio era en el 

santo monte de Dios el monte de Sion, la biblia dice ahí que él era un querubín ungido protector, cubridor, sí, amén; 

no me detengo a repasar, hemos estudiado esto, él cubría  las piedras de fuego que estaban en el monte de Sion, hoy 

no me pidan volver a repasar ese punto, porque tenemos personas que no han estado en esas lecciones y son 

lecciones que amerita detenerse y darlas como debe de ser, de acuerdo. 

Pero él formaba parte del trono de Dios, su ministerio era en el monte de Sion, y la biblia dice claramente que él le 

echaba el sello a la perfección, “perfecto eras en todos tus caminos hasta que se hayo en ti maldad”, Jesucristo él no 

es una criatura, Jesucristo es Dios, y Dios el Padre engendro al Verbo, a Jesucristo, a su hijo, sí, Él es el hijo de Dios. 

Pero después a través de Jesucristo Dios el Padre creo a los ángeles, creo a los seres humanos creo a Lucifer, y de 

entre todas las criaturas que Dios hizo, Lucifer era la criatura más sabia, más completa y más perfecta que Dios hizo, 

amén, ahora Lucifer se llenó de orgullo y se corrompió y a Lucifer hizo una mala elección, y miren el costo que tuvo 

esta pésima elección que hizo Lucifer, Lucifer un día en su mente concibió una idea más o menos así, ¿Que está 

haciendo Jesús en el trono y porqué estoy yo aquí de criado?, sí, y dijo porque no para variar me siento Yo en el trono 

y se llenó de orgullo, amén.   Entonces Lucifer se convirtió en un Diablo, se convirtió en un Satanás. 

Una vez les explique que el ministerio de Lucifer era alabar al Señor Jesucristo, en eso lo puedo resumir básicamente, 

sí, alabar al Señor Jesucristo, bueno él le tuvo envidia al Señor Jesucristo, codicio la posición de Jesucristo, Dios lo 

saco de su presencia, se corrompió se convirtió en un Satanás, Diablo, Serpiente y Dragón, son los cuatro atributos 

que le da la palabra de Dios, y ahora  él está trabajando con todo lo que tiene por evitar que haya seres humanos 

redimidos por la Sangre del Señor Jesucristo que se conviertan en lo que él fue un día y menospreció, adoradores por 

toda la eternidad del Señor Jesucristo y que lo acompañen en su ministerio por todos los siglos venideros, amén; sí, a 

eso vamos si crecemos y si maduramos, de acuerdo. 
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Lucifer va tratar de evitarlo a toda costa, él se va aprovechar de nuestras debilidades humanas, se va aprovechar de 

las puertas que un día abrimos que hacen que hoy seamos débiles en ciertas cosas y en ciertas áreas, él va tratar de 

convencernos que no es para tanto, ahí en la iglesia se están fanatizando, y están tratando de apartarse de las cosas 

de este mundo, pero la verdad esas son locuras podemos ser buenos cristianos y aun así seguir haciendo todas las 

cosas que satisfacen la carne, cuál es la necesidad de dejar atrás un montón de cosas, han oído esa vocecita, ajá, 

todos la hemos escuchado, sí, ya se te está yendo la mano, no es para tanto, ¿Qué tiene de malo pues?  

Porque no puedo ser un buen cristiano y estar viendo toda esa basura en el cine, porque no puedo ser un buen 

cristiano y seguirme carcajeando con los chistes malcriados, etc., pues porque no se puede por definición, por 

naturaleza, pero es una batalla, el Diablo se aprovecha de que todos somos débiles, amén., él se aprovecha, él está 

tratando de sacarnos de la carrera, ¿Va a dejar que lo saque a usted de la carrera? No verdad, ok, no vamos a dejar 

que nos saque de la carrera, no lo permitamos, hay demasiado que ganar como para perderlo. 

Yo no me conformo con estar del otro lado en la eternidad viendo como otros están sentados en el trono y sirven a 

Dios en la Nueva Jerusalén  y yo afuera de la Nueva Jerusalén viendo todo lo que me perdí por necio, como que no 

vale la pena, sí, bueno. 

Así es que  ahora lo interesante acá es que no fue Satanás el que le dijo a Dios, este, ¿Me das permiso de tocar a Job? 

interesantemente fue Dios el que le dijo a Satanás ¿No has considerado a mi siervo Job? Hay que malo es Dios en 

haber hecho eso, vean el resultado al final de esta experiencia en Job y van a entender como todas las cosas ayudan 

a bien a los que aman a Dios, amén, muy bien. 

Verso ocho. 

Job 1:8 Y Jehová dijo a Satanás: ¿No has considerado a mi siervo Job .. [Entendamos, Jehová dijo a Satanás, ¿No has 

considerado a mi siervo Job? si estamos pasando por situaciones difíciles, crezcamos, maduremos, entendamos, la causa de todo 

lo que nos pasa es Dios, esto no puede ser de Dios, tiene que haber sido el Diablo porque, por qué me está pasando esto tan 

horrible, tal vez el Diablo fue el instrumento, pero adivinen quién gobierna sobre todas las cosas, amén, razonemos bien, 

crezcamos, maduremos no hay nada que nos pueda pasar que Dios no esté gobernando sobre eso, aún de nuestros prop ios 

errores Dios gobierna, amén, cierto hacemos una mala elección, nos metemos en un problema eso no quiere decir que Dios ya se 

murió solo porque nosotros hicimos una mala elección, Él puede hacer que esa cosa se torne para nuestro bien y para su gloria, 

¿Qué tenemos que hacer para que eso pase?, Humillarnos y decir perdón soy culpable me arrepiento, amén y Dios lo hace, sí, muy 

bien, entonces, este.. ] ¿No has considerado a mi siervo Job que no hay otro como él en la tierra, varón perfecto y recto, 

temeroso de Dios y apartado del mal? 

Ahora viene Satanás y miren la primera acusación que hace; 

Job 1:9 Respondiendo Satanás a Jehová dijo: ¿Acaso teme Job a Dios de balde? 

Te apuesto que Job te teme porque tú le has dado bendición a todo su trabajo y todas sus cosas, dice: 

Job 1:10 ¿No le has cercado alrededor a él y a su casa y a todo lo que tiene? Al trabajo de sus manos has dado 

bendición; por tanto, sus bienes han aumentado sobre la tierra. 

Sí, viene Satanás y le dice a Dios, yo creo que Job es un hipócrita, yo creo que Job te teme y te sirve y te ama porque  en todo le va 

bien, ¿Por qué no dejas que le vaya mal y vas ver si de veras te ama? Y que hizo Dios ¡con mucho gusto! 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                                   Pastor Carlos Stahl, Mensaje 2, grabación 1973, Enero/27/2010   

        

 Página 9 
 

Job 1:11 Pero extiende ahora tu mano y toca todo lo que tiene, y verás si no blasfema contra ti en tu misma 

presencia. 

Ahora nosotros a medida que vamos creciendo en Dios, vamos pasando por una serie de etapas, verdad, de 

desarrollo, etapas de desarrollo, la primera es digámoslo así, la primera capacidad que se forma en nosotros es la de 

darle gracias a Dios, y alabarlo y bendecirlo cuando nos sentimos bien y cuando nos está yendo bien, eso ya es más 

que antes, antes ni siquiera lo alabábamos cuando nos iba bien, antes nos iba bien y qué decíamos, a pues sí, faltaba 

más pues, por algo soy tan listo, pero cuando empezamos a conocer al Señor decimos Gracias a Dios me fue bien, 

verdad. 

A mí me paso algo chistoso en la universidad, yo de perder clases no sabía nada, pero el semestre que recibí a Jesús 

en mi corazón, fue para un 17 de Junio de 1981, ese semestre perdí matemáticas dos, tres, cuatro saber no sé cuál 

sería, primera vez en mi vida que pierdo yo una materia, y fue cuando le entregué mi  vida al Señor Jesucristo, y le 

conté a otra persona en la universidad que ya había recibido a Jesús en su corazón también, le digo no me vas a creer 

que me paso, perdí matemáticas, que bueno me dijo para que aprendas a no ser orgulloso, y saben qué a esas alturas 

dije cierto, que cierto Señor, gracias, me diste una gran lección, porque yo era el padre del orgullo el presidente del 

club, bueno para hacerles corta la historia, saque la clase de matemáticas en primera retrasada, creo que solo tres 

ganaron en esa ocasión y yo venía acostumbrado a que si alguien ganaba era yo pues, saque en primera retrasada 

esa clase, mi nota fue la mejor, el mismo catedrático yo le conté me la pase estudiando no sé cuantas semanas para 

la primera retrasada, ay  para que estudiaste tanto si tú sabes, y dije humm, bueno en fin ya nunca perdí nada más, 

fui el mejor de mi clase, me gradué con honores, etc., pero Dios me curó, yo sabía que necesitaba perder esa clase 

porque yo todavía no sabía darle gracias a Dios por todo lo bueno, si algo salía bien, pues faltaba más, el bueno era 

yo, ¿lo ven?. 

Entonces Dios nos va llevando poco a poco, la primera etapa es aprender a darle gracias a Dios por lo bueno, cuando 

nos va bien, pero  esperen a que nos empiece a ir mal, y si somos honestos cuando todavía estamos en esa etapa, 

nos es imposible darle gracias a Dios y bendecirlo cuando nos está yendo mal, ¿Es cierto o no es cierto? Es 

absolutamente cierto y es que todavía no entendemos que Dios también gobierna sobre lo malo, para quienes no lo 

sepan ahorita se los pruebo a todo color, amén,  todavía no entendemos eso, ese es un lado que todavía nos esta 

velado, nuestra razón todavía no ha sido convertida lo suficiente para entender que Dios gobierna sobre todas las 

cosas. 

Entonces no nos hace sentido pensar que Dios pueda estar detrás de algo feo, de algo malo, de algo desagradable, sí, 

pensamos  que de Dios solo puede venir lo bonito, lo agradable, pero de Dios no puede venir lo feo y lo 

desagradable, bueno, Dios sigue instruyéndonos y sigue enseñándonos y tarde o temprano empezamos a descubrir 

que por una experiencia bonita viene una experiencia desagradable y empezamos a descubrir una balanza, salimos 

de una situación desagradable y nos vamos hasta arriba y estamos en un monte espiritual cuando de repente un día 

del monte espiritual nos vamos hasta abajo y estamos en un valle, saben de qué estoy hablando, verdad que es 

cierto.  

Nuestra definición de malo y bueno es dolor y placer, verdad, es la verdad al final, y automáticamente al dolor le 

llamamos malo, sí, pero si vemos hacia atrás en nuestra propia vida, miren cuantas cosas buenas han resultado de 

situaciones dolorosas, si, lo ven. 
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Bueno sigamos, es una balanza como les insisto siempre, pero eh, viene Dios, viene Satanás y le dice a Dios, yo estoy 

seguro, ah, no pero espérenme no he terminado de explicarles esto de cómo vamos creciendo, déjenme terminar 

aquí, primero aprendemos a darle gracias a Dios por lo bueno, pero por lo malo no me pidan darle gracias a Dios, 

porque yo no merezco que Dios me trate así, si yo me estoy portando bien, ¿lo ven? 

Finalmente crecemos un poquito más y somos capaces de empezar a bendecir a Dios también por las cosas que no 

nos gustan y que no nos parecen según recuerdo en primera de Tesalonicenses en algún lado dice “Dad gracias a Dios 

en todo porque esta es la voluntad de Dios para  con vosotros en Cristo Jesús” entonces aprendemos a darle gracias a 

Dios también por lo que no nos gusta, aunque si somos honestos, al principio es un poquito muy a pesar nuestro y a 

regañadientes, es solo porque nos lo enseñaron en la iglesia, no porque nos salga espontáneamente, amén, pero 

tarde o temprano nos graduamos de esa etapa y empezamos a descubrir como nuestra vida efectivamente está en 

manos de Dios y todo lo que Dios permite es bueno, al final es bueno, es bueno.  

Entonces ya no solo lo alabamos porque la cosa está bonita, lo alabamos, al final ya ni siquiera lo alabamos porque 

nos guste o no nos guste, terminamos alabándolo por lo que Él es, la manera como el obra en nuestra vida termina 

enseñándonos quién es Él, cómo es Él, y terminamos adorándolo por lo que Él es, y terminamos asombrados de ver 

la sabiduría de sus caminos y como por su amor y por su misericordia Él no nos evitó cierto dolor porque sabía lo que 

esto iba a formar en nosotros más adelante, sabía cuan necesario iba ser esto para nosotros en esa etapa del camino, 

amén, gracias a Dios. 

Entonces viene Satanás y le dice a Dios yo sé porque Job se porta tan bien, es porque al trabajo de sus manos tú le 

has dado bendición, tú le has puesto un cerco alrededor, le va re-bien en todo con razón se porta tan bien, quita el 

cerco y vamos a ver qué pasa. 

Si hermana Marjorie, el asunto de la guerra espiritual, bueno esa es otra historia, en este caso el trato era otro, eso 

mejor no me meto por allí porque eso es extenso también, la guerra espiritual es algo real, verdad, pero realmente es 

otra cosa, ahora déjenme decirles algo, muchas veces están peleando en contra de la voluntad de Dios cuando se 

meten hacer guerra espiritual, eso sí es un hecho, amén, cuando uno madura un poquito más y entiende un poquito 

más los caminos de Dios, uno deja de atormentarse tanto, y de pelear en contra de todo lo que se le ocurre a uno, 

verdad, y uno encuentra un reposo que al principio uno no conoce, ¿sí? ¿De acuerdo? la guerra espiritual es algo 

genuino, es algo genuino, hay batallas que tenemos que librar, vamos a saber cuándo tenemos que pelear y vamos a 

saber cuándo tenemos que esperar, pero es un tema gigantesco,  esto no anula la batalla espiritual, amén.  Pero si 

cuando uno madura uno deja de pelear tanto, eso sí es cierto, amén,  porque uno entiende otras cosas, ok, gracias 

por la pregunta, muy bien, ¿Estamos? Bueno verso once. 

Job 1:11 Pero extiende ahora tu mano y toca todo lo que tiene, y verás si no blasfema contra ti en tu misma 

presencia. 

Si Job hubiera sido un bebe inmaduro ¡les prometo! que hubiera blasfemado a la primera, sí, pero esto prueba que 

Job no era tan inmaduro, Job era una persona bastante madura, muy madura. 

Job 1:12 Dijo Jehová a Satanás: [con mucho gusto] He aquí, todo lo que tiene esta en tu mano; solamente no pongas tu 

mano sobre él. Y salió Satanás de delante de Jehová. 
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Lo ven, ahora a Job no lo vemos entrando en batalla espiritual y reprendiendo al Diablo y estas cosas, ese no era el 

camino, ese no era el camino, amén, verso trece, ahora veamos que paso. 

Job 1:13 Y un día aconteció que sus hijos e hijas comían y bebían vino en casa de su hermano el primogénito,  

Job 1:14 y vino un mensajero a Job, y le dijo: [a ver número uno] Estaban arando los bueyes y las asnas paciendo cerca 

de ellos, 

Job 1:15 y acometieron los sabeos [esos eran unos vecinos de Job] y los tomaron y mataron a los criados afilo de espada; 

solamente escapé yo para darte la noticia. 

Y se fueron sus asnas y se fueron sus bueyes y se fueron sus criados, número dos, verso dieciséis. 

Job 1:16 Aún estaba éste hablando, cuando vino otro que dijo: Fuego de Dios cayó del cielo, que quemó las ovejas y a 

los pastores, y los consumió; solamente escapé yo para darte la noticia. 

Fuego de Dios, quien sabe que fue, a lo mejor fue un relámpago de esos increíbles, se fueron las ovejas y se fueron 

los pastores de las ovejas, eh número tres verso diecisiete. 

Job 1:17 Todavía estaba éste hablando, y vino otro que dijo: Los caldeos hicieron tres escuadrones, y arremetieron 

contra los camellos y se los llevaron, y mataron a los criados a filo de espada; y solamente escapé yo para darte la 

noticia. 

Ya se fueron las asnas, ya se fueron los bueyes, se fueron las ovejas,  se fueron los camellos o sea ya perdió toda su 

hacienda, ya se fueron todos sus criados, versículo  dieciocho, número cuatro. 

Job 1:18 Entre tanto que éste hablaba, vino otro y dijo: Tus hijos y tus hijas estaban comiendo y bebiendo vino en 

casa de su hermano el primogénito;  

Job 1:19 y un gran viento vino del lado del desierto y azotó las cuatro esquinas de la casa, la cual cayó sobre los 

jóvenes, y murieron; y solamente escapé yo para darte la noticia. 

Veamos el sufrimiento de Job, número uno, perdió toda su hacienda, perdió sus posesiones, perdió sus animales, 

perdió sus criados, perdió toda su hacienda, número dos perdió a sus hijos, perdió a todos sus hijos, vamos a ver, 

verso veinte. 

Job 1:20 Entonces Job se levantó, y rasgó su manto, y rasuró su cabeza, y se postró en tierra y adoró. 

Job 1:21 y dijo: Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo volveré allá.  Jehová dio, y Jehová quitó; sea el 

nombre de Jehová bendito. 

Job 1:22 En todo esto no pecó Job, ni atribuyó a Dios despropósito alguno. 

La expresión atribuir despropósito alguno está traducido en La King James como no acuso a Dios tontamente, no 

acuso a Dios tontamente, no actuó como un tonto acusando a Dios, lo ven. 

Ahora ya que salió el tema y la hermana Marjorie lo dijo, llega un punto en donde si no nos graduamos y aprendemos 

mejor, sí vamos a estar actuando neciamente, sí estamos haciendo batalla espiritual en contra de algo que Dios está 
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permitiendo en nuestra vida para nuestro bien y para su gloria, verdad, y lamentablemente mucha gente se queda 

estacionada en esa dimensión y toda la vida andan reprendiendo todo lo que les pasa y resulta que mucho de eso es 

Dios detrás tratando de que maduren verdad, amén. 

Entonces veamos el sufrimiento de Job, hasta aquí sufrió, número uno el despojo de sus bienes, se quedó sin sus 

bienes, se quedó sin sus criados, número dos sufrió la muerte de todos sus hijos, se quedó sin sus hijos, se le 

murieron todos sus hijos, ahora eso es ya es suficiente para que si no hubiera tenido suficiente estatura espiritual 

hubiera pegado de gritos, verdad, pero él ya tenía suficiente estatura espiritual, es que la estatura espiritual ¿Que 

nos da? Nos da la certeza, la confianza de saber el entendimiento, una persona espiritualmente madura, no es una 

persona ciega, ni fanática, sí, nos tildan de fanáticos pero realmente la gente fanática es gente ignorante, que anda a 

ciegas y a tientas, sí, esa es la pura verdad, una persona espiritualmente madura es una persona inteligente, una 

persona que sabe usar su razón, sí, una persona que entiende la verdad, entiende los caminos de Dios, entiende sus 

propósitos, no solo aquí, ya tiene suficiente experiencia para corroborar que así funciona, es una persona que ha 

consecuencia de haber crecido, su confianza en Dios es algo sólido, algo real, sí, tiene confianza,  tiene fe verdadera, 

tiene esperanza, sabe que Dios es la cabeza, sabe que Dios no se ha muerto, solo porque ve muerte a todo alrededor, 

sabe que Dios es Dios, sabe quién es Dios, y por lo tanto puede estar confiada y firme. Amén. 

Así es que Job tenía suficiente estatura espiritual para actuar de ésta forma, Job no se estaba haciendo el santurrón, 

no estaba tratando de probarle a nadie cuanta fe tiene, todos empezamos así al principio, todos tratamos de 

hacernos los espirituales, cuando por dentro estamos hechos un revoltijo, verdad, porque realmente estamos 

detestando cada minuto de lo que nos está pasando y estamos llenos de incredulidad y estamos llenos de 

desconfianza, y por dentro estamos diciendo, pero, ok, tengo que aceptar que esto me vino de Dios, pero porqué me 

tuvo que tratar de esa manera, verdad, Job ya se había graduado de ese plano, ya estaba, ya había dejado ese plano 

atrás mucho tiempo atrás, Job es ejemplo de lo que Dios quiere que se forme en nosotros de cómo quiere que 

caminemos, ¿Estoy siendo claro con esto? amén, miren si hubieran más creyentes maduros en el mundo la cosa sería 

otra, la historia sería otra, más gente quisiera conocer al Dios de los cristianos, pero muchas veces nos ven actuar 

pues cuando en todo nos está yendo bien dicen hay que belleza ser cristiano, pero cuando ven cómo actuamos 

cuando nos empieza a ir mal, dicen ah y no que era cristiano pues, y ahí es donde están esperando ver si hay algo de 

sustancia de Dios en uno y es cuando muchas veces demostramos que realmente no somos lo que pensábamos que 

éramos. Ok,  

Las pruebas son como los exámenes en el colegio, o en la universidad, porqué nos hacen exámenes en el colegio y en 

la universidad, ¿Para qué sirven?, número uno para que nosotros sepamos si sabemos, número dos para que el 

profesor que nos va a poner una nota sepa si sí sabemos o no sabemos, amén, y número tres para que el ministerio 

de educación que es quién al final le da respaldo a esos papeles efectivamente diga si se puede graduar porque sí 

sabe, ya probo que sí ha aprendido, sino hubiera exámenes no tenemos manera de comprobar si hemos entendido o 

no, si hemos aprendido o no. 

Esas son las pruebas de la vida, son un examen para saber si ya hemos aprendido o no hemos aprendido, gracias a 

Dios, Dios es tardo para la ira y muy paciente, en la universidad si pierden la segunda o la tercera retrasada tiene que 

repetir el año, Dios en su infinita misericordia nos permite hasta cien retrasadas, pero, hay tarde o temprano espera 

que aprendamos o no, verdad, y si no aprendemos ahí es donde la gente termina dando vueltas en el mismo círculo y 
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pasan los años y siguen quejándose por lo mismo, chillando por lo mismo, haciendo berrinche por lo mismo, y nunca 

se gradúan, amén, así es que, qué bueno por las pruebas, si bueno. 

Así es que sigamos adelante, ahora, nuestros respetos a Job, como ven Job no era un principiante, Dios, de hecho le 

voy a decir una cosa, Dios no va a permitir estas cosas en la vida de alguien que apenas comienza a caminar con él, 

porque sabe que no tenemos la estatura espiritual para eso, a veces tenemos que enfrentar crisis, y Dios por don nos 

va a dar la capacidad para afrontar la crisis, pero eso no quiere decir que ya tengamos la estatura espiritual, amén. 

La biblia promete que Dios no nos va a cargar más de lo que podemos sobrellevar y eso es cierto, amén, ustedes y yo 

cuando empezamos lidiamos con cosas y a medida que hemos ido madurando y años después hoy nos ha tocado 

lidiar con otras cosas con las que nunca lidiamos al principio, y si nos hubiera tocado al principio Dios sabe que no lo 

hubiéramos logrado, no teníamos ese tamaño espiritual, no, no conocíamos a Dios lo suficiente no teníamos 

entendimiento de los recursos como lo tenemos ahora, amén, entonces hoy podemos aguantar otras cosas que al 

principio no aguantábamos.  

Cuando el pueblo de Israel salió de Egipto, más bien no han salido de Egipto, todavía no han atravesado el mar Rojo y 

resulta que tuvieron que pasar por el campamento de los filisteos, había un campamento de filisteos en Egipto y Dios 

claramente dice en el libro del  Éxodo que Dios los hizo rodear el campo de los filisteos para que no enfrentaran 

guerra no sea que se desanimaran. 

Ellos no tenían estatura espiritual todavía, apenas Dios los acaba de sacar de Ramesés, sí,  todavía están en Egipto, 

todavía no tienen la estatura espiritual para enfrentar esa clase de batalla, pero un día cruzaron el mar rojo entraron 

al desierto, Dios les dio su palabra en el monte de Sinaí, caminaron cuarenta años por el desierto cruzaron el rio 

Jordán y quienes son los primeros que encuentran del otro lado del rio Jordán, a los filisteos, ahora si ya tienen 

estatura espiritual para enfrentarlos, ahora mátenlos, lo ven; Dios no nos permite experiencias, batallas más allá de 

nuestra capacidad espiritual, pero cuando vamos creciendo y madurando, entonces ya estamos listos para enfrentar 

otros niveles de cosas, sí, sino Dios no, sí Job no hubiera sido perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal, 

Dios no le hubiera permitido este nivel de prueba, hubiera esperado que creciera un poquito más, bueno, así es que 

cien puntos, final del capítulo uno.  

Quiere decir que Job sí efectivamente probó que estaba dando la talla de lo que se esperaba de él, amén, y no es en 

el placer que se demuestra cuanto de Dios ya tenemos formado, realmente es en el dolor en donde se prueba o se 

demuestra cuánto de Dios tenemos formado, por eso las pruebas son necesarias, amén, sino hubiera pruebas 

seríamos las personas más engañadas del mundo, creyéndonos los súper espirituales sin necesariamente serlo, 

gracias a Dios por las pruebas nos ponen en nuestro sitio, nos ayudan a entrar en razón, amén, y nos ayudan a darnos 

cuenta de que después de todo todavía nos falta un poquito más, y créanme que es mucho más lo que sabemos que 

lo que somos, sabemos mucho más que lo que somos y las pruebas demuestran que sabemos más de lo que 

realmente somos, sí, pero ¡qué bueno! 

Ahora, Job capítulo dos, versículo 1. 

Job 2:1 Aconteció que otro día vinieron los hijos de Dios para presentarse delante de Jehová, [disco rayado verdad]  y 

Satanás vino también entre ellos presentándose delante de Jehová. 

Y viene Dios y él le vuelve a decir a Satanás. 
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Job 2:2 Y dijo Jehová a Satanás: ¿De dónde vienes? Respondió Satanás a Jehová, y dijo: De rodear la tierra, y de andar 

por ella. 

Y a quién vuelve a encontrar o a quién se sigue encontrando en el camino de la cruz, Job no ha dejado el camino por 

nada, sigue en el camino, lo ven, sigue en el camino,  

Job 2:3 Y Jehová dijo a Satanás: ¿No has considerado a mi siervo Job, que no hay otro como él en la tierra, [ciertísimo 

no hay otro como  él en la tierra, denle un golpe así a alguien más y  a ver que sale de la boca, verdad.] varón perfecto y recto, 

temeroso de Dios y apartado del mal, y que todavía retiene su integridad, [la palabra integridad en hebreo también 

significa inocencia, en otras palabras digámoslo así, él no se salió de debajo de la sangre, él no se peleó con Dios y  dijo si de esto 

se trata a quien le interesa, no él siguió debajo de la sangre ] aun cuando tú me incitaste contra él para que lo arruinara sin 

causa? 

Cierto, no hay ninguna causa consciente y voluntaria, cierto,  no se trata de algo que Job este haciendo mal, no se 

trata de que Job esté siendo un hipócrita como lo acusaron sus amigos, o un mentiroso o que no esté siendo sincero, 

no se trata de nada de eso, no hay ninguna causa en Job consciente y voluntaria, amén, pero eso no quiere decir que 

no habían causas inconscientes e involuntarias. 

Job 2:4 Respondiendo Satanás dijo a Jehová: Piel por piel, todo lo que el hombre tiene dará por su vida. 

De acuerdo dijo, Dios tú tienes la culpa de que él siga bendiciéndote, no me dejaste tocarlo a él, me permitiste tocar 

sus pertenencias, pero ahora déjame tocarlo a él, vamos a ver de qué se trata, aquí hay otro principio tremendo que 

uno tiene que entender, entre paréntesis, si Dios va tratar con una persona, lo primero que hace Dios es que le toca 

sus pertenencias, esto sí es un hecho de la vida, lo primero que hace Dios es tocar sus pertenencias para tratar de 

llamar la atención de la persona. 

Vayámonos un poquito más atrás, en realidad lo primero que hace Dios para llamar nuestra atención es bendecirnos, 

eso es lo primero que hace Dios, nos bendice, nos prospera, es la verdad, es la verdad, es lo primero que hace Dios, 

primero nos bendice, y lo que está haciendo con eso no es justificando nuestras malas acciones, lo que está haciendo 

es tratando de hacer que reaccionemos y digamos Dios está conmigo, entonces mejor me porto bien y empiezo a 

caminar bien, lo primero que Dios hace es bendecirnos. 

Pero si Dios está tratando de llamar nuestra atención a algo y no hemos logrado responder, o reaccionar, entonces 

Dios va tener que empezar acercarse a nosotros, lo primero que hace es tocar nuestras pertenencias, lo primero que 

hizo fue tocar la hacienda de Job, sus animales y sus criados, amén, después toco a sus hijos, vean como el circulo se 

va reduciendo y si ahí no respondemos y no reaccionamos finalmente Dios tiene que tocarnos a nosotros, sí, 

finalmente Dios  nos tiene que tocar a nosotros, de acuerdo, miren, quién va ser más poderoso, la dureza que hay en 

nuestro corazón o el amor que Dios nos tiene, Dios va ganar tarde o temprano, no importa cuánto nos tratemos de 

resistir, amén. 

Ese es un principio, ok, bueno; así es que versículo cuatro. 

Job 2:4 Respondiendo Satanás dijo a Jehová: Piel por piel, todo lo que el hombre tiene dará por su vida. 

Job 2:5 Pero extiende ahora tu mano, y toca su hueso y su carne, y verá si no blasfema contra ti en tu misma 

presencia. 
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Job 2:6 Y Jehová dijo a Satanás: [con mucho gusto] He aquí, él está en tu mano; mas guarda su vida. [O sea no lo mates] 

Job 2:7 Entonces salió Satanás de la presencia de Jehová, e hirió a Job con una sarna maligna desde la planta del pie 

hasta la coronilla de la cabeza. 

En términos médicos modernos quién sabe qué fue lo que le paso, la palabra sarna significa una inflamación, una 

erupción, una úlcera. 

Job 2:8 Y tomaba Job un tiesto para rascarse con él, y estaba sentado en  medio de ceniza. 

Sí, lo que significa que ya no estaba ni siquiera en su casa, se debe haber ido, la Doctora Hicks cuenta de una 

costumbre que había en esos tiempos en los lugares a donde se iban los leprosos, se recuerdan que los leprosos 

tenían que ser sacados fuera del campamento, la gente por pura misericordia cuando tenían sus vasijas barro, si se 

les rompía una vasija de barro dejaban los  pedazos ahí en el lugar a donde sabían que llegaban los leprosos para que 

los leprosos por lo menos tuvieran con qué rascarse, con eso se estaba rascando Job, miren que miseria, miren que 

cosa, después de haber sido entre los orientales el hombre más poderoso, una persona noble, una persona rica, sí, y 

ahora está sentado en un montón de ceniza rascándose con un pedazo  de barro roto, tremendo no? 

Ahora ya sufrió número uno el despojo de sus bienes, número dos ya sufrió la muerte de sus hijos y ahora número 

tres, la primera prueba fueron sus bienes, la segunda fueron sus hijos, saben cuál es la número tres, su esposa. 

Job 2:9 Entonces le dijo su mujer: ¿Aun retienes tu integridad? Maldice a Dios, y muérete. 

Y es un tormento cuando los dos no caminan juntos en unidad y aun dentro del mismo hogar uno acusa al otro y el 

otro a uno, etc., y no hay entendimiento y armonía. 

Job 2:10 Y él le dijo: como suele hablar cualquiera de las mujeres fatuas, has hablado. ¿Qué? ¿Recibiremos de Dios el 

bien, y el mal no lo recibiremos? En todo esto no peco Job con sus labios. 

Cierto él nunca blasfemó, él nunca hablo mal de Dios, si se quejó y dijo un montón de cosas, verdad, sí, 

“¿Recibiremos el bien, y el mal no lo recibiremos?” Job entendía muy bien que ambos lados de la balanza son parte 

de la voluntad de Dios; déjenme aquí darles las citas, estas son citas clásicas, explícitas, empecemos en Eclesiastés 

siete catorce, en lo que se van a Eclesiastés voy a tomar agüita, gracias por su paciencia con mi ronquera, Eclesiastés 

siete catorce, vamos a ver Salmos, Proverbios, Eclesiastés, Cantares,  Eclesiastés siete catorce, dice: ¿lo tienen? Nada 

más vean esto. 

Eclesiastés 7:14 En el día del bien goza del bien; y en el día de la adversidad considera. Dios hizo tanto lo uno como lo 

otro, a fin de que el hombre nada halle después de él. 

¿Entienden lo que están leyendo? ¿Cómo puede ser que haya algo que esté fuera del control de Dios? Dios dejaría de 

ser Dios, de dónde salió el mal entonces, ya se los probé con la biblia Dios lo creó, hay que barbaridad y ¿Cómo pudo 

haber Dios creado el mal? Porque Dios se vale del mal para ayudarnos a caminar ¿o no? Si, muy bien.  

Vámonos a Lamentaciones tres treinta y siete, Lamentaciones esta después de Jeremías, Lamentaciones tres 

versículo treinta y siete, miren lo primero que Dios creó antes de crear los mundos invisibles y visibles, fue el mal, la 

maldad, Dios creó la maldad, ¿Saben por qué? Para  que entonces al crear todas las cosas, todas la cosas creadas 
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tuvieran desde el principio una alternativa, qué sentido tiene elegir a Cristo si no hay ninguna otra cosa que podemos 

elegir como alternativa, qué sentido tiene elegir la verdad si no hay otra alternativa, o elegir por la luz si no hay otra 

alternativa, elegir lo bueno si no hay otra alternativa, qué valor tendría nuestra elección por Dios si no hay ninguna 

otra alternativa, entonces lo primero que hizo Dios fue crear el mal y luego creó a los ángeles y creó a los hombres, y 

les dijo ahora ustedes escojan lo que quieran, y aquellos que escogimos por Cristo en la eternidad pasada, esa 

elección tuvo gran valor, hoy estamos aquí a consecuencia de eso, ok. Muy bien,  Lamentaciones capítulo tres, 

versículo ¿Qué les dije?, versículo treinta y siete. 

Lamentaciones 3:37 ¿Quién será aquel que diga que sucedió algo que el Señor no mando? 

Lamentaciones 3:38 ¿De la boca del Altísimo no sale lo malo y lo bueno? 

Lamentaciones 3:39 ¿Por qué se lamenta el hombre viviente? Laméntese el hombre en su pecado. 

Si se van a quejar quéjense a causa del pecado y arrepiéntanse, verdad, y ahí dice: 

Lamentaciones 3:40 Escudriñemos nuestros camino, y busquemos, y volvámonos a Jehová; 

Lamentaciones 3:41 Levantemos nuestros corazones y manos a Dios en los cielos. 

Nosotros nos hemos revelado y fuimos desleales, ¿Lo ven? Bueno está claro, muy bien y vámonos a Isaías cuarenta y 

cinco verso siete. 

¿Mande? No pregunten eso ahorita por favor, ¿Qué es el tiempo?, en lo que buscan Isaías cuarenta y cinco, ¿Que les 

dije? Siete  verdad,  bueno leamos, déjenme ver, leamos Isaías cuarenta y cinco, desde el verso cinco leamos, Isaías 

cuarenta y cinco verso cinco; ¿Qué es la eternidad y qué es el tiempo? Déjenme decirles esto, hagamos de caso que 

la eternidad es una línea, el tiempo es un puntito metido dentro de esa línea, la eternidad no es algo que no tenga 

final hacia el futuro únicamente, la eternidad es algo que no tuvo principio en el pasado, la eternidad es algo que no 

tiene principio y no tiene final, la eternidad, se los voy a poner más complicado, la biblia menciona varias 

eternidades, éstas eternidades son ruedas que Dios puso en movimiento que salieron de Él mismo, ciclos, verdad, no 

tienen principio y no tienen final porque salieron de Dios y Dios no tiene principio y no tiene final. 

Nuestro espíritu y nuestra alma no empezaron a existir el día que nuestros padres nos consiguieron un cuerpo, 

nuestro espíritu y nuestra alma vienen de Dios y estuvieron muy activos y muy despiertos cuando estaban allá atrás, 

amén. 

Los grandes, cómo se llaman, serán los astrónomos probablemente, o físicos, los físicos, la eternidad la tratan de 

dibujar digamos un plano verdad, y el tiempo lo representan, digamos que ustedes tienen un pedazo de hule, una 

vejiga digamos que es bastante flexible, un pedazo de hule flexible, esa es la eternidad, para tratar de describir el 

tiempo dicen, agarre una piedrita o una bolita y póngala sobre esa cosa de hule y naturalmente se hunde un poquito, 

ese es el tiempo, esa deflexión que existe entre la eternidad, eso es el tiempo, bueno, tiempo es lo que nos toque 

estar aquí abajo, venimos de una eternidad con Dios y vamos a una eternidad con Dios. 

Miren la vida es algo más trascendental de lo que uno se imagina y el plan de Dios es algo más trascendental de lo 

que uno se imagina, y la razón por la que, nuestra salvación es algo más trascendental de lo que uno se imagina, uno 

no tiene idea de qué se trata esto, hasta que Dios le empieza abrir a uno los ojos, pero uno no está aquí ni por 
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casualidad y la vida no está solo para que la malgastemos y hagamos lo que se nos venga en gana y que importa me 

voy a morir y a quien le va importar, no señor, Dios solo hizo una pequeña deflexión dentro de la eternidad y 

entonces aparecimos ustedes y yo pero cuando salgamos de aquí vamos a volver a la eternidad y déjenme hacerles 

una pregunta, ¿Qué cuentas le vamos a rendir a Dios? Por la manera como aprovechamos esta única oportunidad en 

toda la eternidad de hacer las elecciones que nos tocaba hacer, amén, hasta allí con la eternidad; gracias por 

mencionarlo. 

Volvamos a nuestro tema Isaías cuarenta y cinco, cinco. 

Isaías 45:5 Yo soy Jehová, y ninguno más hay; no hay Dios fuera de mí. Yo te ceñiré, aunque tú no me conociste,  

Isaías 45:6 Para que se sepa desde el nacimiento del sol, y hasta donde se pone, que no hay más que yo; yo Jehová, y 

ninguno más que yo. 

Isaías 45:7 que formo la luz y creo [si lo leyeran en hebreo dice claramente creo la maldad, que hago la paz y creo la maldad, 

amén.] las tinieblas, que hago la paz y creo la adversidad. Yo Jehová soy el que hago todo esto. 

¿Por qué? Ya se los dije, que valor tienen nuestras elecciones por Cristo si no hay ninguna otra cosa alternativa, 

quienes eligen por Cristo automáticamente están eligiendo en contra de la maldad en contra de las tinieblas, en 

contra del error, en contra del odio, en contra de la muerte, en contra del Diablo, nuestra elección por Cristo es el, 

¡Dios mío! Nuestra elección por Cristo es la cosa más importante que podemos hacer, porque automáticamente 

estamos dándole la espalda a todo lo que corresponde al mundo de la maldad, amén, bueno, lo ven, pero ¿Está 

claro? Job conocía estas cosas, Job era lo suficiente maduro para entender que fuera de Dios no hay nada, por lo 

tanto ni siquiera las cosas más horrorosas de la vida pueden salírsele a Dios del control, porque Dios dejaría de ser 

Dios, sí, a Dios no lo pueden contener las cuatro paredes de un edificio, a Dios no  lo pueden contener ni siquiera los 

cielos de los cielos dice la biblia,  a Dios no lo contiene nada, todo lo contrario Dios es quien lo contiene todo, amén, y 

ya hemos visto evidencia en la biblia de que Dios no creó solamente un universo, éste universo, amén, la realidad es 

que Dios hizo cien universos como éste, ahora si ya nos vuelve locos pensar en el tamaño que tiene este universo 

multiplíquelo por cien, don sabelotodo, y Dios contiene todo eso, entonces qué tamaño tiene Dios como para que 

tengan sentido nuestros berrinches, cuando le decimos a Dios que Él no sabe cómo manejar nuestros asuntos, lo ven, 

Dios no es un viejito con barba a quien podemos pedirle nuestros regalos para navidad. 

Así es que Job era lo suficientemente maduro para entender estas cosas, volvamos a Job y ya vamos terminando, así 

es que el primer sufrimiento fue el despojo de sus bienes, la muerte de sus criados, sus cosas, el segundo nivel de 

sufrimiento fue la muerte de sus hijos, no estamos minimizando el sufrimiento de Job, el tercer grado de sufrimiento 

fue el encontrarse con que en casa hay alguien del otro bando, sí, y la misma esposa le dice “Maldice a Dios y 

muérete” obviamente ella no tenía el tamaño espiritual que tenía Job, y el cuarto grado de sufrimiento que Job tuvo 

que aguantar sus tres amigos que supuestamente llegaron a consolarlo, lo único que hicieron los amigos fue apretar 

todavía más y ejercer más presión en Job para que finalmente saliera aquello detrás de lo cual andaba Dios en Job. 

Job 2:11 Y tres amigos de Job, Elifaz temanita, Bildad suhita, y Zofar naamatita, luego que oyeron todo este mal que 

le había sobrevenido, vinieron cada uno de su lugar; porque habían convenido en venir juntos para condolerse de él y 

para consolarle. 
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Déjenme decirles algo, ellos se convinieron para condolerse y consolarlo, en otras palabras era cierto pero esto que 

les dice, que ellos vienen con la pretensión de que ellos tienen todas las respuestas así ellos saben precisamente qué 

está pasando, porque le paso eso a Job  y que tiene que hacer para que ya no le siga pasando, por eso fueron un 

tormento para Job, porque estos tres pobres vinieron llenos de orgullo espiritual, sí, creyendo que tenían todas las 

respuestas y no las tenían, y cuando uno va lleno de orgullo espiritual y déjenme decirles algo, en esto todos somos 

culpables, cuando uno lleno de orgullo espiritual solo porque sabe un poquito va tratar de ayudar a alguien más 

creyendo que uno tiene todas las respuestas, uno no va con amor sino con orgullo, uno más le va añadir más 

tormento a la persona que está sufriendo, cierto o no es cierto, sí en muchos, muchos casos así es. Ok. Bueno. 

Job 2:12 Los cuales, alzando los ojos de lejos desde lejos no lo conocieron, [pues la última vez que lo vieron, vieron al 

hombre más noble de toda la comarca y de repente ahorita un señor que se veía todo envejecido, rascándose con un pedazo de 

barro entre la ceniza] y lloraron a gritos; y cada uno de ellos rasgó su manto, y los tres esparcieron polvo sobre sus 

cabezas hacia el cielo. 

Job 2:13 Así se sentaron con él en tierra por siete días y siete noches, y ninguno le hablaba palabra, porque veían que 

su dolor era muy grande. 

Solo se sentaron allí a verlo, bueno, pero en el capítulo tres después de siete días de no decir nada,  

Job 3:1 Después de esto abrió Job su boca, y maldijo su día. 

No maldijo a Dios, pero mire, la otra semana seguimos con esto, capitulo tres versículo once y lo primero que dijo Job 

fue, verso once ¿Por qué?, verso doce ¿Por qué? Verso dieciséis ¿Por qué?, verso veinte ¿Por qué? Verso veintitr 

¿Por qué?, la primer pregunta que uno siempre va hacer es ¿Por qué?, ¿Por qué? Yo, ¿Por qué? A mí, ¿Por qué? 

Ahora, ¿Por qué? Esto, ¿Por qué? No al otro, la primer pregunta siempre va hacer ¿Por qué?, así es que la próxima 

semana vamos a ver que paso a partir del capítulo tres,  

¿Qué les parece? amén 
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Oración Inicial 

Te alabamos, te alabamos, te alabamos, te alabamos Padre, Santificado sea tu Nombre Padre, Bendito sea tu 

Nombre, Bendito sea tu Nombre, Bendito sea tu nombre, gracias Señor, gracias Señor, gracias Señor, gracias Jesús, 

muy bien, gracias a Dios vamos a sentarnos! 

Bienvenidos y vamos a seguir adelante con nuestro estudio de Job, es un libro maravilloso es un libro,  gracias a Dios 

tenemos el libro de Job en la biblia y es un libro que porque la gente lee solo el capítulo uno, saca las conclusiones 

equivocadas acerca de toda la historia de Job, todo el mundo se queda en el capítulo uno, y colorín colorado Job fue 

una maravilla, bueno en el capítulo uno sí, pero del capítulo tres a más o menos el capítulo treinta vamos a descubrir 

en realidad detrás de qué andaba Dios en la vida de Job, he oído toda clase de explicaciones de porque Dios tuvo que 

tratar con Job como trato con Job, pero igualmente por no entender bien la historia y por no conocer el cuadro y la 

manera como Dios obra y trata con nosotros, también otra de las conclusiones más clásicas que he escuchado es que 

Job fue una persona a quien le falto fe, si Job hubiera tenido suficiente fe, no le hubiera pasado nada de todo lo que 

le paso, porque hay un versículo en donde  Job expresa que las cosas que le acontecieron eran las cosas que él temía, 

verdad. 

Ahora desde cuando es nuestra fe la que nos lleva algún lado, al final de cuentas no es ni siquiera nuestra fe, es la fe 

del Señor Jesucristo,  “Porque por gracias sois salvos, por medio de la fe, y esto no de vosotros, no por obras para 

que nadie se gloríe”, ok. Número uno, y número dos, 

Gálatas 2:20 “Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, más vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en 

la carne, lo vivo en la fe [de quién] del Hijo de Dios, el cual me amó y se dio asimismo por mí” 

Amén, por supuesto que hay lugar para la fe que Dios espera que crezca en nosotros, también existe el don de fe, por 

supuesto que es necesaria y es importante, pero si dependiera de nuestra gran fe llegar a la Nueva Jerusalén ya 

estamos todos fuera. 

Así es que esa no es la razón por la que a Job le llovió sobre mojado, la razón por la que a Job le llovió sobre mojado 

es porque Dios andaba detrás de algo en Job que no era consciente, Job no tenía conciencia de eso, Job no estaba 

ofendiendo a Dios de manera consciente, por eso a Job no le entraba por ningún lado los argumentos de sus amigos, 

algo hiciste, reconócelo, arrepiéntete y todo se va componer, y viene Job y responde con Justa razón dice: yo no hice 

nada malo y era cierto, Dios no andaba detrás de algo que Job estuviera haciendo encubiertamente, Dios andaba 

detrás de algo que había en el fondo de la voluntad de Job o en la voluntad inconsciente de Job y Dios estaba listo 

para perfeccionarlo aún más y para darle todavía más crecimiento espiritual, había una actitud en Job que estaba 

totalmente velada y pues ni modo Dios tuvo que ejercer bastante presión para que finalmente se hiciera visible esta 

actitud y entonces Job como por el capítulo cuarenta y pico dice “Ya vi, detesto lo que veo, me arrepiento”, pero le 

tomo cuarenta capítulos verse a sí mismo, amén, sepan que cuando nos está pasando algo siempre, siempre esta 

Dios gobernando sobre eso y Dios tiene un propósito y siempre su propósito va a ser formar más de Cristo en 

nosotros y librarnos a nosotros de más de nosotros mismos, pero tenemos un montón de cosas que nosotros 

desconocemos pero Dios sí las conoce, así que Dios es tan bueno que va poner su dedo aun sobre las cosas que 

nosotros mismos desconocemos para limpiarnos y librarnos de eso, amén. 

Hablando de la esposa en el Salmo 45 dice en la versión antigua dice: 

Salmo 45:13 Toda gloriosa es de dentro es la hija del rey; De brocado de oro es su vestido  
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Nuestra versión dice “Toda gloriosa es la hija del rey en su morada” pero está hablando de ésta morada, sí, “Toda 

gloriosa es de dentro” primero el Señor tiene que limpiarnos por fuera pero entonces como él nos quiere todos 

gloriosos por dentro, después va tener que limpiarnos por dentro de un montón de cosas que nosotros mismos no 

vemos, qué bueno es Dios verdad, ¿Les hace sentido? Eso es, el Señor esta simplemente tratando de formar a Cristo 

en nosotros y tratando de librarnos de nosotros de mismos, que al final somos nuestro peor enemigo, sí, eso resume 

básicamente la historia. 

Ahora puesto que Job no estaba fallando conscientemente y voluntariamente y por el otro lado Job hacía toda clase 

de buenas obras, uno de sus grandes problemas es que Job empezó a justificarse a sí mismo apoyado en las buenas 

obras que él hacía, entonces tarde o temprano van a ver como su argumento, van a ver como las conversaciones 

empiezan a subir de tono, estos son personajes de hace cuántos años, cinco mil años, seis mil años, y van a descubrir 

como la naturaleza humana sigue siendo la misma no importa si estamos en el siglo menos cincuenta, menos 

quinientos antes de Cristo o en el siglo veintiuno, no importa, el ser humano siempre ha actuado igual a raíz del 

pecado, amén.  

No hay nada nuevo, por eso la biblia es tan actual. 

Entonces van a ver  cómo va subiendo de tono la conversación, los argumentos de los amigos, las respuestas de Job y 

finalmente Job si termina diciendo, es que yo soy justo yo me porte bien no veo porqué Dios me está pagando con 

ésta moneda Dios está en deuda conmigo porque yo soy una persona bien portada, y allí ya tenemos un problema 

muy serio, verdad, al final de cuentas a lo mejor ese era el problema básico. 

Pero regresemos y vayámonos poquito a poquito examinando pues la historia, ya estudiamos, primero estudiamos la 

naturaleza de Job y Job no era ningún principiante y era una persona por seguro más espiritual que nosotros mismos, 

sí, así es que eso también desmiente la teoría equivocada de que si algún cristiano está pasando por algún problema 

es porque esa persona es carnal y quien sabe que más cosas, eso queda totalmente desmentido en el caso de Job, 

Job era una persona perfecta, recta, temerosa de Dios y apartada del mal en otras palabras caminaba a la altura de la 

luz que tenía, no estaba quedándose corto en ningún punto, verdad, todos somos responsables de caminar a la altura 

de la luz que tenemos, los que sabemos más somos más responsables delante de Dios y los que sabemos menos, 

somos a ese nivel responsables delante de Dios, bueno. 

Viene Dios y permite que Satanás toque lo que toco alrededor de la vida de Job y Job padeció en cuatro áreas, no es 

ningún chiste lo que le paso a Job, nosotros lloramos porque una mosquita se nos para en la cabeza, sí, imagínense 

Job y todo lo que le paso a Job, en primer lugar padeció el despojo de sus bienes, le robaron toda su hacienda, todos 

sus animales y le mataron a todos sus criados eso ya es un trauma, verdad, por si eso fuera poco, la casa donde 

estaban comiendo sus hijos les cayó encima y se murieron todos sus hijos, tenía siete hijos, eso es un dolor 

indescriptible, así es que número dos sufrió la pérdida de sus hijos, y número tres sufrió los argumentos de su esposa, 

viene su esposa que obviamente no era tan espiritual como él y le dice “maldice a Dios y muérete”, cuál es el 

problema, fin del asunto.   

Y luego la cuarta cosa que tuvo que aguantar eso si ya por varios días fueron los argumentos y las acusaciones de sus 

amigos, vamos aprender no solo de Job, vamos aprender de sus amigos también, porque muchas veces nosotros 

jugamos el papel de amigos de Job cuando alguien más está sufriendo y estamos cometiendo los mismísimos errores 

que están cometiendo los amigos de Job, sí, todo esto porque, porque creemos que sabemos algo, creemos que lo 

sabemos todo y vamos con la pobre persona que ya suficientes problemas tiene y suficiente cargada está o a acusarla 

o a juzgarla injustamente y falsamente o a darle toda clase de argumentos explicándole  porqué le está pasando lo 

que le está pasando, y el noventa y nueve por ciento de las veces no le vamos atinar, además traten de razonar con 
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una persona que está afligida a ver a dónde llegan, se convierte en una necedad, se convierte en un concurso de 

necedad eso, verdad, y como la otra persona no nos está poniendo atención nos impacientamos con ella, y le 

decimos, subimos de tono, entonces la otra persona sube de tono, y no llegamos a ningún lado. 

Pero el problema básico de los amigos de Job es que llegaron llenos de orgullo creyendo saberlo todo acerca de lo 

que le estaba pasando a Job, y por supuesto no sabían nada de lo que le estaba pasando a Job porque ninguno le 

atino. El único que le atino fue Eliú, interesantemente Eliú debe haber llegado después de los primeros tres porque al 

principio en Job, capítulo 2 versículo once, llegaron tres amigos, llego Elifaz, Bildad y Zofar, no mencionan nada de 

Eliu,  pero Eliú debe haber llegado unos diítas después y Eliu debe haber estado presente en todas las conversaciones 

porque ahí van a ver cuándo le toque hablar a Eliú que era el más joven de todos, él dejo hablar primero a éstos 

porque respetó la edad de estas personas, Eliú era el más joven, pero cuando vean los argumentos de Eliú es obvio 

que Eliú estaba poniéndole atención a todos y estaba diciendo, no, no, no, pero bueno hasta que terminó de hablar 

el último Eliú hablo. 

Y Dios uso a Eliú como una figura del mediador porque Eliú fue el que logro conectar a Job con Dios con los 

argumentos correctos, entonces finalmente Dios aparece en la escena confronta a Job con una serie de preguntas y 

cuando Job finalmente se mira así mismo dice, Oh Señor todo el tiempo estabas justificado en tratar conmigo como 

trataste conmigo y yo todo el tiempo abrí la boca para quejarme ignorantemente, perdóname, perdóname, termino 

Dios con Job y que pasó, al poco tiempo tenía dos veces más camellos, dos veces más ovejas, dos veces más bueyes, 

dos veces más criados, y otra vez tuvo siete hijos y esta vez tuvo tres hijas, amén. 

Así es que Dios no está tratando de destruirnos, Dios no dejo de amarnos, al contrario, es por amor que Dios sabe 

que si no nos libra de alguna actitud o de alguna cosa, más adelante esa cosa nos va destruir a nosotros, así es que 

Dios sabe en qué momento tratar con nosotros y cómo amén, amamos a Dios, conocemos al Señor, podemos confiar 

en él, en teoría sí, pero cuando empieza a llovernos sobre mojado, descubrimos cuán poco confiamos en Dios, pero 

no importa, a medida que vamos creciendo, nuestra confianza va creciendo en Dios también, bueno ¿Estamos listos? 

Muy bien, así es que vamos a ver, llegaron sus tres amigos y todo el mundo se sentó a verse la cara por siete días, 

hasta que después de siete días que nadie decía ni una sola palabra en Job capítulo tres verso uno, Job rompió el 

silencio, hay alguien que dice rompió el silencio y contamino el ozono, entonces vean, Job abrió la boca y lo primero 

que salió de su boca es lo primero que sale de la boca de todos nosotros, una pequeña pregunta hecha, formada con 

dos palabras, qué es lo primero que decimos cuando estamos sufriendo, gracias, como que nos conocemos verdad, lo 

primero que decimos cuando estamos sufriendo es ¿Por qué?, porqué yo, porqué esto, porqué a mí, porqué ahora, 

porqué de ésta manera, porqué, porqué, porqué, porqué, la única respuesta a ese porqué saben cuál es, porque Dios 

es la cabeza, él gobierna, él manda, él es quien tiene el control, en el caso de Job su por qué fue, porqué nací, por qué 

no morí, porque no me puedo morir. 

Entonces leamos lo primero que dijo Job, Job capítulo tres versículo uno. 

Job 3:1 Después de esto abrió Job su boca, y maldijo su día 

Que conste que no maldijo a Dios, nunca lo maldijo aunque dijo unas cosas muy ignorantes, verdad, pero no lo 

maldijo. 

Job 3:2 Y exclamo Job, y dijo: 

Job 3:3 Perezca el día en que yo nací, Y la noche en que se dijo: Varón es concebido. 

Job 3:4 Sea aquel día sombrío, Y no cuide de él Dios desde arriba, Ni claridad sobre él resplandezca. 
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Job 3:5 Aféenlo tinieblas y sombra de muerte; Repose sobre él nublado, Que lo haga horrible como día de caliginoso. 

Job 3:6 Ocupe aquella noche la oscuridad; No sea contada entre los días del año, Ni venga en el número de los 

meses. 

Job 3:7 ¡Oh que fuera aquella noche solitaria, Que no viniera canción alguna en ella! 

Job 3:8 Maldíganla los que maldicen el día, Los que se aprestan para despertar a Leviatán. 

Ahora interesantemente desde el capítulo tres empieza a mencionar a Leviatán, Job es el libro de Leviatán, en Job 

queda al descubierto la naturaleza de Leviatán y la manera como Leviatán trabaja en el viejo corazón del hombre y 

en la mente carnal del hombre, amén, eso cuando lleguemos a Leviatán vamos a detenernos y vamos a hasta que 

salgamos de Leviatán y lo dejemos pero bien descrito, amén, sí, pero uno de los grandes problemas de Job es que 

estaba dejándose gobernar por precisamente, no por el Señor Jesucristo y su soberanía que es amable y buena, 

bondadosa y llena de luz, y de vida, él empezó a dejarse gobernar por la soberanía de Leviatán, les hemos explicado 

en el pasado, Leviatán no es otro más que, Leviatán es el Diablo, el Dragón. 

Pero recuerden que el Diablo tiene diferentes tamaños, hay diferentes palabras que describen su naturaleza, 

Satanás, Diablo, Serpiente y Dragón, amén, bueno Leviatán básicamente es el Dragón, ya les explique algunas otras 

cosas que les voy a explicar cuando lleguemos a leviatán, para explicarles realmente quién es realmente Leviatán, 

algunos ya tenemos la base de eso, pero cuando el hombre peco en el jardín del Edén, y viene la mujer y la serpiente 

empieza hablar con ella, la mujer no solo se expuso a palabras a mentiras a argumentos, la  mujer no solo se expuso a 

ideas, la serpiente no sembró solamente ideas en la mente de la mujer, ya les explique que la serpiente lo que hizo 

fue sembrar una semilla en el fondo de la voluntad humana, una semilla que tiene la naturaleza de donde salió. 

Así es que todos tenemos en el fondo de nuestra voluntad una semilla con la naturaleza de la serpiente, amén, ¿Esta 

claro?, de donde creen que fue engendrado lo que la biblia llama nuestra mente carnal que no se sujeta a la ley de 

Dios ni tampoco puede, libro de Romanos, de donde creen que nos ganamos nuestra mortalidad humana, sí, algo 

que no se va convertir, de donde nos ganamos eso que dice Pablo, una parte de mí quiere agradar a Dios pero me 

encuentro que otra parte de mí no quiere agradar a Dios y me encuentro, sí, hay una ley en mi mente pero hay una 

ley totalmente diferente en mis miembros, lo dice o no lo dice en el libro de  Romanos?  

Nosotros no tenemos idea de la realidad de la batalla que libramos en contra de nosotros mismos y de nuestras mala 

inclinaciones y hemos ido aprendiendo que por supuesto mucho de eso somos nosotros, es el lado de nosotros que 

aún no ha sido convertido, pero también hay una gran realidad que batalla desde adentro y es esta semilla que 

sembró la serpiente desde el jardín del Edén, no estoy diciendo que estemos endemoniados, estoy diciendo que 

heredamos una naturaleza totalmente contraria a Cristo y está tan arraigada en la naturaleza humana que creemos 

que somos nosotros cuando en realidad es eso que le debemos a Adán y a Eva en el jardín del Edén, ¿Estuvo claro 

eso? Amén. 

Y esa cosa batalla en contra de nosotros de una manera tremenda y podemos ponernos bajo la soberanía de los 

argumentos de esa cosa y nos van a sacar del ring, es lo que le paso a Job, amén. Bueno así es que Leviatán empieza a 

mencionarse desde acá que es la naturaleza serpentina, verdad del enemigo, bueno en fin, pero qué viene diciendo 

Job aquí, viene diciendo porqué nací, ahora vean, qué clase de persona era Job antes de que le empezaran a llover 

estas calamidades, bueno era perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal, ¿Qué más? Era el más grande de 

todos los orientales, si lo estamos  interpretando bien, era la persona más rica del mundo en su época, aja, y de 

repente un día tiene problemas y qué dice ¿Para qué nací?, lo que está diciendo es nunca he sido feliz, nunca la he 

pasado bien, nunca me ha pasado nada bueno, es cierto o no es cierto, ahora veámonos a nosotros mismos, Dios es 
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bueno con nosotros, hemos tenido experiencias lindas, maravillosas, placenteras, Dios nos cuida, Dios nos bendice, 

Dios nos ha dado más de lo que merecemos, y más de lo que se nos hubiera ocurrido poder llegar a tener y de 

repente un día  tenemos un problema y Dios nunca nos ha dado nada, y nunca hemos sido felices, es cierto o no es 

cierto, amén, para que vean como ofendemos a Dios con nuestra bocota, sí. 

Así es que Job ya empezó a meterse en problemas, lo que está diciendo es nunca he sido feliz, la vida no ha tenido 

sentido para mí, y Dios nunca me ha favorecido y nunca me ha bendecido y nunca ha cuidado de mí, porque un día 

tuvo problemas, cuando era la persona más rica del mundo. Amén, en lo natural y una de las personas más ricas del 

mundo en lo espiritual, digo una porque Abraham es su contemporáneo y Abraham era otro que tenía estatura 

espiritual, ¿Estamos claros?, ven entonces. 

Miren hay un caso que nunca se me borro de la mente, pobre la hermana la queremos mucho, y de vez en cuando 

nos la encontramos, así es que no digo es alguien que ustedes no conocen por eso lo puedo contar, pero un día tuvo 

indigestión, mi esposa estuvo allí, creo que no nos habíamos casado todavía, ah ya estábamos casados, y no había 

empezado el servicio, no estábamos acá en Vida Cristiana todavía,  no había empezado el servicio todavía y alguien 

me mandó llamar, hermano mire venga, mire venga la hermana está muy mal, ore por ella, y estaba en el baño de 

mujeres así es que ni modo que iba ir a orar por ella, entonces me quedé esperando, entonces sí, mi esposa entro y 

oro por ella, y se la encontró que fue lo que estaba diciendo? Estaba diciendo algo así como “yo no merezco esto, 

porque me está tratando Dios de esta manera, porque me hace esto” y todo lo que tenía era una indigestión, no 

estoy exagerando, es cierto o no es cierto, se sentía muy mal, pero era un problema estomacal lo que tenía, por qué 

Dios me hace esto, ahora saben por qué nos da risa, no, nos da risa porque nosotros hemos actuado exactamente 

igual, ¿cierto o no? Bueno. 

Por eso dice el libro de Santiago, si alguno no ofende en palabra el tal es varón perfecto, y ni ustedes ni yo somos 

perfectos porque a cada rato ofendemos a Dios con nuestras palabras, gracias, y como somos tan santos y tan 

espirituales no nos atrevemos a decirlo con la boca, pero lo pensamos, lo sentimos y ganas no nos faltan, ¿Es cierto o 

no es cierto? 

Una vez estábamos pasando por una de esas situaciones inevitables ya siendo pastores nosotros y me acuerdo que 

llego a tal grado mi desesperación con el asunto, yo como soy tan espiritual no me atrevía a decírselo al Señor, pero 

un día entre en razón y le dije Señor me da mucha pena y mucha vergüenza pero si no te digo lo que siento no voy a 

ser libre de esto,  entonces Señor perdóname con mucha pena, pero ya estoy harto de esta situación, yo no merezco 

esto, yo soy arquitecto no tengo porque estar aguantando a esta gente me puedo ir a diseñar lo que quiera allá 

afuera y me puedo olvidar para siempre de ésta gente, cuando termine dije hmmjjjhhh, perdóname Señor, gracias, 

necesitaba decírtelo, sí, pero es un hecho es lo primero que ocurre yo no merezco esto, sí, yo merezco un mejor 

trato, yo no merezco pasar por esto, bueno obviamente Dios andaba detrás de eso en mí, cuando finalmente le dije 

ahora perdóname Señor, porque en teoría sé que sí lo merezco, si tú lo permitiste es porque tú sabes que yo lo 

necesitaba, amén, pero mis sentimientos decían lo contrario, verdad, pero se lo confesé al Señor, me arrepentí, es 

cierto o no es cierto, pasaron a lo mejor un par de semanas a lo sumo y la situación se resolvió solita, entonces detrás 

de qué andaba Dios, del pastor, lo ven, lo ven, a estas alturas del camino tiene uno que empezar acostumbrarse a la 

manera como Dios trata con uno, verdad, ¿Cierto o no?. 

Bueno, se quedaron calladísimos, porque hoy si les dije una gran verdad, todos somos iguales por eso aprendemos 

tanto de Job, amén, bueno sigamos, versículo nueve. 

Job 3:9 Oscurézcanse las estrellas de su alba; Espere la luz, y no venga, Ni vea los párpados de la mañana; 
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Job 3:10 Por cuanto no cerró las puertas del vientre donde yo estaba, Ni escondió de mis ojos la miseria. 

Yo vine a éste mundo solo a sufrir, y yo no sé qué edad tenía Job, creo que no lo dice, pero para llegar a ser el 

hombre más poderoso de todos los orientales, a lo mejor con lo que vivían la gente en esos entonces, a lo mejor 

tenía 80 años, 100 años, 100 años de pura bonanza y de pura prosperidad y de puras bendiciones, y de repente una 

cosa que le pasa, cierto no la estamos minimizando, pero una cosa negativa que le acontece y yo solo vine a  este 

mundo a sufrir, y no es cierto, lo ven, muy bien verso once,  aquí va el primer por qué, fueron cinco porqués solo en 

este capítulo. 

Job 3:11 ¿Por qué no morí yo en la matriz, O expiré al salir del vientre? 

Job 3:12 ¿Por qué me recibieron las rodillas? ¿Y a qué los pechos para que mamase? 

Job 3:13 Pues ahora estaría yo muerto, y reposaría; [no tendría que aguantar esto] Dormiría, y entonces tendría 

descanso, 

Job 3:14 Con los reyes y con los consejeros de la tierra, Que reedifican para sí ruinas; 

Job 3:15 O con los príncipes que poseían el oro, Que llenaban de plata sus casa. 

Job 3:16 ¿Por qué no fui escondido como abortivo, Como los pequeñitos que nunca vieron la luz? 

Job 3:17 allí los impíos dejan de perturbar, Y allí descansan los de agotadas fuerzas. 

[Si ya estuviera muerto no tendría que estar aguantando ni estas calamidades ni a mis amigos.] 

Job 3:18 Allí también reposan los cautivos; No oyen la voz del capataz. 

Job 3:19 Allí están el chico y el grande, Y el siervo libre de su señor. 

[Está hablando de todos los muertos verdad, cuarto por qué] 

Job 3:20 ¿Por qué se da luz al trabajado, Y vida a los de ánimo amargado, 

Job 3:21 Que esperan la muerte, y ella no llega, Aunque la buscan más que tesoros; 

Job 3:22 Que se alegran sobremanera, Y se gozan cuando hallan el sepulcro? 

Job 3:23 ¿Por qué [este es el quinto] se da vida al hombre que no sabe por dónde ha de ir, Y a quien Dios ha 

encerrado? 

[Dios me puso un cerco y me convirtió en su prisionero.] 

Job 3:24 Pues antes que mi pan viene mi suspiro, Y mis gemidos corren como aguas. 

[Y aquí está el famoso versículo, que es al que llega la gente entonces y sacan sus conclusiones] 

Job 3:25 Porque el temor que me espantaba me ha venido, Y me ha acontecido lo que yo temía.  

Cierto, obviamente en Job había temores, que pasa si un día lo pierdo todo, que pasa si un día me va mal, que pasa si 

esto, que pasa si lo otro, entonces viene Job y dice: 

Job 3:26 No he tenido paz, no me aseguré, ni estuve reposado; No obstante, me vino turbación. 

Ahora en éste último versículo está diciendo, no me estuve tranquilo, no me sentí seguro, o sea no me  hice el que 

estaba seguro, no me mantuve quieto, y no me dedique a descansar, en otras palabras yo me esforcé, trabaje, no me 

dormí en mis laureles, fui responsable, hice lo que me tocaba hacer y aún con todo esto me vino turbación, así es que 
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a Job le está lloviendo, no porque él este haciendo conscientemente algo malo, ese no era el caso de Job, él 

caminaba rectamente delante de Dios; 

Y número dos todo lo que le paso tampoco le vino porque él fue un hombre de negocios descuidado, tampoco fue 

cierto, no fue descuidado con sus hijos, no fue descuidado con su hacienda, de hecho él tenía buenos sirvientes, 

porque se recuerdan que cuando vino fuego del cielo y cayó sobre sus ovejas y todo eso, las ovejas estaban pastando 

y los asnos estaban, no sí las ovejas estaban pastando y los bueyes estaban arando y los asnos estaban haciendo 

quien sabe qué otra cosa, o sea todo el mundo estaba haciendo su trabajo, era una operación bien organizada, 

entonces tampoco le vino por irresponsable, no le vino ni por estar actuando encubiertamente ni por irresponsable. 

Así es que esas dos razones quedan totalmente descartadas, esa no fue la causa de su calamidad. Amén, bueno. 

Ahora de sus amigos el primero en hablar fue Elifaz, vamos a examinar un poquito a Elifaz; cuando uno va visitar a 

una persona que esta afligida, enferma, necesitada, uno tiene que estar seguro, número uno que Dios le pidió ir y 

número dos que va lleno de amor, cuando una persona va sin amor la otra persona lo va percibir pero facilito, y 

mucho menos vamos a obtener los resultados que quisiéramos, y estos tres amigos tienen que haber ido sin amor 

porque van a ver la manera como le hablaron a Job, el primero fue Elifaz, 

Elifaz en hebreo significa mi Dios es oro puro, mi Dios es oro puro y de entrada nos, no saben qué, no les voy a dar la 

clave aquí, vamos a leer algunas cosas y ustedes me dicen cuál era el problema de Elifaz, Elifaz era una persona 

igualmente fue el primero que hablo, así que igualmente ha de haber sido el primero que creía que tenía todas las 

respuestas correctas, ahora van a ver cuál fue su problema, porque eso nos va confrontar a nosotros también para 

que no seamos Elifazes. 

Job 4:1 Entonces respondió Elifaz temanita, y dijo: 

Job 4:2 Si probáremos hablarte, te será molesto; Pero ¿Quién podrá detener las palabras? 

Ya sé que no tienes ganas de escuchar a nadie y a lo mejor no es ni siquiera pertinente que hablemos pero de todos 

modos te vamos hablar, así es que aguántate, y una persona que no quiere escuchar es la última persona a la que 

debemos hablarle, uno aprende, uno cuántas veces le ha tratado de hablar a personas que en ese momento no 

quieren escuchar, y saben qué solo se gana uno, una buena, y las personas siguen con su cosa, verdad. 

Job 4:3 He aquí, tu enseñabas a muchos, Y fortalecías las manos débiles. 

Job 4:4 Al que tropezaba enderezaban tus palabras, Y esforzabas las rodillas que decaían. 

Job 4:5 Más ahora que el mal ha venido sobre ti, te desalientas; Y cuando ha llegado hasta ti, te turbas. 

En otras versiones dice “Y cuando te ha tocado el mal te turbas”, ahora Elifaz es la arrogancia personificada, porque a 

una persona que ha perdido toda su hacienda, ha perdido toda, ah me falto uno el sufrimiento de Job antes de sus 

amigos fue la sarna maligna y la enfermedad que tenía sobre su cuerpo, amén, entonces, cómo le vamos a decir a 

una persona que perdió toda su hacienda, se quedó en la calle, perdió a todos sus hijos, su esposa le está diciendo 

maldice a Dios y muérete, y además está enferma, enferma, enferma, con quien sabe qué clase de enfermedad de 

esas de las que la gente se aleja por el aspecto que produce la enfermedad, seguro los olores desagradables que 

producen esa clase de enfermedades en la piel sea lo que haya sido, sí,  y viene Elifaz y le dice el mal te ha tocado, yo 

creo que el mal no lo tocó el mal lo atropelló, así es que van ver, van ver, Elifaz fue como que vio muy por encimita la 

cosa, y le está diciendo a Job: hay Job lo que te paso no es para tanto, para que abras la boca y te justifiques de esa 

forma, pero miren el verso seis dice: 
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Job 4:6 ¿No es tu temor a Dios tu confianza? ¿No es tu esperanza la integridad de tus caminos? 

Déjenme leerles esto en la versión 1909, la Reina Valera 1909 dice: regresemos al cinco en nuestra biblia y luego les 

leo el seis en la 1909. 

Job 4:5 Más ahora que el mal ha venido sobre ti, te desalientas; Y cuando ha llegado hasta ti, te turbas. 

“¿Es éste tu temor, tu confianza, tú esperanza y la perfección de tus caminos?”, eso dice la 1909, en otras palabras 

Elifaz lo primero que está haciendo es acusando a Job y diciéndole Job se supone que eres espiritual, que se hizo tu 

gran espiritualidad, miren qué terrible, nunca se atreva a decirle algo así a una persona que está padeciendo, amén, 

porque no somos nosotros, si nosotros estuviéramos padeciendo igual que Job, perderíamos nuestra espiritualidad 

también y más rápido. Amén. 

Pero Elifaz le está diciendo, se supone que tú eres una persona que enseñabas a muchos, fortalecías las manos 

débiles, al que tropezaba enderezaban tus palabras, esforzabas la rodillas que decaían, qué se hizo ese Job que yo 

conozco, un problemita, es lo que le está diciendo, un problemita que te viene y qué se hizo tu gran confianza y tu 

gran esperanza y tu gran perfección cristiana, amén, eso no se dice a alguien que está padeciendo, entonces viene y 

le dice, verso siete. 

Job 4:7 Recapacita ahora; [Y aquí viene él con su gran discurso, Job te voy a decir cuál es tu problema y qué tienes que hacer] 

¿Qué inocente se ha perdido? Y ¿en dónde han sido destruidos los rectos? 

Job 4:8 como yo he visto, los que aran iniquidad y siembran injuria, la siegan. 

[Van a decir un montón de cosas correctas, pero no era el caso de Job.] 

Job 4:9 Perecen por el aliento de Dios, Y por el soplo de su ira son consumidos,  

Job 4:10 Los rugidos del león, y los bramidos del rugiente, Y los dientes de los leoncillos son quebrantados. 

Job 4:11 El león viejo perece por falta de presa, Y los hijos de la leona se dispersan. 

En otras palabras, toda acción tiene una reacción y todo efecto tiene una causa, lo que le está diciendo 

inconscientemente es: si tú no fueras culpable de algo no te estaría pasando esto, porque solo a la gente culpable le 

pasan estas cosas, ahora en qué se basa Elifaz para creerse tan sabelotodo, dice: 

Job 4:12 El asunto también me era a mi oculto; Mas mi oído ha percibido algo de ello. 

Job 4:13 En imaginaciones de visiones nocturnas, Cuando el sueño cae sobre los hombres, 

Job 4:14 Me sobrevino un espanto y un temblor, Que estremeció todos mis huesos; 

Job 4:15 Y al pasar un espíritu por delante de mí, Hizo que se erizara el pelo de mi cuerpo. 

Job 4:16 Paróse delante de mis ojos un fantasma, Cuyo rostro yo no conocí, [o en otras palabras una visión verdad]  Y 

quedo, oí que decía: 

Job 4:17 ¿Será el hombre más justo que Dios? ¿Será el varón más limpio que el que lo hizo? 

Job 4:18 He aquí en sus siervos no confía, Y notó necedad en sus ángeles; 

Job 4:19  ¡Cuánto más en los que habitan en casas de barro, Cuyos cimientos están en el polvo, Y que serán 

quebrantados por la polilla! 

Job 4:20 De la mañana a la tarde son destruidos, y se pierden para siempre, sin haber quien repare en ello. 
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Job 4:21 Su hermosura ¿no se pierde con ellos mismos? Y mueren sin haber adquirido sabiduría. 

Ahora quién entiende qué acabamos de leer, ¿Qué está pasando?, ¿En qué se basa Elifaz para creer que lo sabe 

todo?, ¡gracias!, tuvo un sueño un día, tuvo una experiencia un día, una visión nocturna, tuvo un sueño, verdad, y en 

el sueño se le apareció un personaje, él dice un fantasma, verdad, equis que le hablo estas palabras y le dijo cosas 

ciertas, ahora en que se está basando Elifaz para juzgar a Job, oh en qué cree Elifaz tener autoridad para juzgar a Job, 

en una experiencia que tuvo. 

Ahora cuando Dios nos da experiencias, no nos está dando el derecho de juzgar a otros, porque yo tuve una 

experiencia y tú no, cuando Dios nos habla en sueños no es para que vengamos y le hagamos así a los otros el sueño 

que tuvimos, cuando Dios nos habla en sueños nos está hablando a nosotros y está ayudándonos o tratando de que 

aprendamos y entendamos algo que nos va ser de provecho a nosotros,  amén, entonces cuando se le apareció en 

sueños, éste, quien quiera que se le haya aparecido en sueños, Dios le estaba hablando a Elifaz, y le estaba diciendo, 

Elifaz verso 17. 

Job 4:17 ¿Será el hombre más justo que Dios? ¿Será el varón más limpio que el que lo hizo? 

Quiere decir que Dios andaba también detrás de las justicias propias que había en Elifaz, pero Elifaz no quiso 

entender, él creyó que después de tener un sueño, él ya lo sabía todo y esa fue la gran autoridad con la que el vino 

delante de Job, y le dijo Job yo puedo darte la respuesta a tu problema y  puedo mostrarte el camino, porque un día 

yo tuve un sueño, ahora somos igual, ¿o no? Ahora somos exactamente igual; 

Ahora en estos dorados tiempos hay un abuso con las profecías, miren horrendo, y todo el mundo es profeta y todo 

el mundo tiene la respuesta a lo que nos está pasando y lo más chistoso es que nadie le atina, porque no son ellos, y 

por supuesto sin quitar lo genuino y lo verdadero y lo que es de Dios, amén; 

Pero mucha gente que profetiza está llena de orgullo, tuvo una o dos experiencias y eso es su caballito sobre el cual 

cabalga, pensando que ahora puede decir de todo y tiene las respuestas para todo, ¡error!, gracias, y nosotros 

pecamos de ignorantes porque le hacemos caso a cada cosa que nos dicen, especialmente si la disfrazan en forma de 

profecía, no estoy hablando mal de lo genuino; 

Pero créanme que hoy oigo más cosas que no son genuinas que cosas que sí las son, cuando viene algo genuino, Dios 

mío, Bendito sea el Nombre del Señor, es una cosa maravillosa, verdad, pero por una palabra de profecía que viene 

de Dios, tenemos que aguantar una cantidad de despliegues  de orgullo de gente que tuvo una o dos experiencias y 

por eso creen que ya son  personas maduras y espirituales, y eso no es cierto, no caigamos nosotros mismos en ese 

error, en el error de creernos maduros y espirituales porque tuvimos una experiencia, o en el error de estar 

gobernando nuestra vida por las palabras de personas que no son maduras ni espirituales pero que tuvieron una 

experiencia, están tratando de gobernarnos. 

La profecía no es para gobernar, no es para darnos dirección, la profecía, el don del espíritu de la profecía es para 

consolar, para exhortar, y para edificar, ok, eso dice el libro de Corintios, la profecía, el don del espíritu de la profecía 

no es para dar dirección, aparte está la profecía del lado de la palabra, amén, sí, pero no es con eso con lo que va la 

gente lamentablemente, con lo que van es con el don del espíritu, el don de profetizar y eso no es para dar dirección, 

no se confundan eso no es para dar dirección, amén.  

Y profetas de la palabra no hay muchos, no hay muchos, amén,  pero cuando hay uno hablando uno lo sabe, uno lo 

sabe, sí. ¿Está claro eso? Esto es algo que cada vez que nos tropezamos con este punto trato de enfatizárselos, 

porque de veras, de veras,  ya es como un fuego fuera de control, el abuso que se está cometiendo con los dones del 
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Espíritu Santo, porque las personas, ok, tuvieron una experiencia peo no tienen crecimiento espiritual, la experiencia 

no nos da madurez espiritual, entonces por eso es que no tienen ni como discernir si la cosa es así o no es así, amén, 

entonces cuidémonos, ¿de acuerdo?  Muy bien, muy bien,  entonces éste era Elifaz. 

Un día tuvo un sueño y entonces llega con Job y le dice: Job yo tengo la autoridad para decirte que está pasando 

porqué yo tuve un sueño, lo ven, sigamos adelante, capítulo cinco versículo uno. 

Job 5:1 Ahora, pues [Elifaz sigue hablando, verdad] pues, da voces; ¿habrán quién te responda? ¿Y a cuál de los santos 

te volverás? 

Job 5:2 Es cierto que al necio lo mata la ira, Y al codicioso lo consume la envidia 

Job 5:3 Yo he visto al necio que echaba raíces, Y en la misma hora maldije su habitación. 

Job 5:4 Sus hijos estarán lejos de la seguridad; En la puerta serán quebrantados, Y no habrá quien los libre. 

Job 5:5 Su mies comerán los hambrientos, Y la sacarán de entre los espinos, Y los sedientos beberán su hacienda. 

Job 5:6 Porque la aflicción no sale del polvo, Ni la molestia brota de la tierra. 

Job 5:7 Pero como las chispas se levantan para volar por el aire, Así el hombre nace para la aflicción. 

Job 5:8 Ciertamente yo buscaría a Dios, Y encomendaría a él mi causa; 

Lo que acaba de decir es, no será que tus hijos pecaron y por eso les pasó lo que les pasó, verso 9. 

Job 5:9 El cual hace cosas grandes e inescrutables, Y maravillas sin número;  

Job 5:10 Que da la lluvia sobre la faz de la tierra, Y envía las aguas sobre los campos; 

Job 5:11 Que pone a los humildes en  altura, Y a los enlutados levanta a seguridad; 

Job 5:12 Que frustra los pensamientos de los astutos, Para que sus manos no hagan nada;  

Job 5:13 Que prende a los sabios en la astucia de ellos, Y frustra los designios de los perversos. 

Job 5:14 De día tropiezan con tinieblas, Y a mediodía andan tientas como de noche. 

Job 5:15 Así libra de la espada al pobre, de la boca de los impíos, Y de la mano violenta; 

Job 5:16 Pues es esperanza al menesteroso, y la iniquidad cerrará su boca. 

Ok, cierto, cierto, cierto, si alguien falla Dios se encarga de tratar con la persona para corregirla, todo eso es cierto, 

pero no resuelve el problema, porque Job no falló consciente y voluntariamente, versículo diecisiete. 

Job 5:17 He aquí, bienaventurado es el hombre a quien Dios castiga; Por tanto no menosprecies la corrección del 

Todopoderoso. 

Bueno le está diciendo algo cierto, aquí le está hablando con sensatez, pero una persona que acaba de perder a sus 

hijos, que acaba de perder toda su hacienda, y se quedó en la calle, que su esposa le está diciendo maldice a Dios y 

muérete, que está enfermo con una enfermedad  desagradable, no necesita oír eso en ese momento, la gente no va 

a escuchar esta clase de palabras cuando está en lo más profundo del hoyo, amén, sí, bueno “no menosprecies la 

corrección del Todopoderoso.” 

Job 5:18 Porque él es quien hace la llaga, y él la vendará; [Cierto estas palabras las pueden subrayar porque son ciertas] el 

hiere, y sus manos curan. 
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Job 5:19 En seis tribulaciones te librará, Y en la séptima no te tocará el mal. 

Job 5:20 En el hambre te salvará de la muerte, Y del poder de la espada en la guerra. 

Job 5:21 Del azote de la lengua serás encubierto; No temerás la destrucción cuando viniere. 

Job 5:22 De la destrucción y del hambre te reirás, Y no temerás de las fieras del campo; 

Job 5:23 Pues aun con las piedras del campo tendrás tu pacto, Y las fieras del campo estarán en paz contigo. 

Esto es cierto, cuando Dios trata con nosotros y nosotros nos arrepentimos y estamos en armonía con Dios. 

Job 5:24 Sabrás que hay paz en tu tienda; Visitarás tu morada, y nada te faltará. 

Job 5:25 Asimismo echarás de ver que tu descendencia es mucha, Y tu prole como la hierba de la tierra. 

Job 5:26 Vendrás en la vejez a la sepultura, Como la gavilla de trigo que se recoge a su tiempo. 

Job 5:27 He aquí lo que hemos inquirido, lo cual es así; Óyelo, y conócelo tú para tu provecho. 

Cierto aquí le hablo con sensatez desde el verso diecisiete, todo eso es cierto “No menosprecies la corrección del 

Todopoderoso”, sí, Dios sabe lo que está haciendo y cuando Dios termine con nosotros, lo que está diciendo es no te 

preocupes vas a llegar a viejito, Dios te va devolver todo lo que perdiste, vas a estar bien, sí, ahí va estar Dios contigo, 

cierto, cierto, cierto, pero Job ya estaba maquinando en su mente un gran argumento, pero de cualquier manera yo 

no me gané esta aflicción, yo soy justo, entonces no entiendo porque Dios me tuvo que tratar de ésta manera yo no 

he hecho nada malo; 

así es que sus palabras no importa cuán dulces puedan ser, difícilmente van a entrar, pasar detrás de la coraza de 

alguien que se está justificando y en su corazón está diciendo, yo no merezco esto, esto no es justo, no hay ninguna 

razón por la que me esté pasando esto, lo que estamos diciendo en otras palabras es: Dios es Injusto, yo soy justo, 

Dios es Injusto conmigo, eso es lo que Job está diciendo, así es que hablo cosas ciertas Elifaz, pero a Job no lo 

ayudaron en nada, estas palabras lo único que hicieron fue aumentar el tormento de Job, entonces viene Job y 

responde, mire no creí que fuéramos a llegar  hasta acá,  pero en todos estos capítulos no necesitamos detenernos 

mucho, hasta que lleguemos a Eliú, ahí si nos vamos a detener, Job capitulo seis. 

Job 6:1 Respondió entonces Job,  y dijo: [vamos a ver si logro hacer toda la respuesta de Job. Sí, si voy hacer toda la respuesta 

de Job.] 

Job 6:2 ¡Oh, que pesasen justamente mi queja y mi tormento, Y se alzasen igualmente en balanza! 

Job 6:3 Porque pesarían ahora más que la arena del mar; Por eso mis palabras han sido precipitadas.  

Job 6:4 Porque las saetas del Todopoderoso están en mí, [Dios me agarro de blanco y me está disparando, la palabra saetas 

viene de una raíz que significa cortar en pedazos, perforar herir, yo no veo ninguna causa en mí por la que yo tenga que estar 

padeciendo esto, pero Dios vino y me convirtió en blanco suyo y ahora me está haciendo pedazos, me está hiriendo, me está 

convirtiendo en su juego, eh,] Porque las saetas del Todopoderoso están en mí, Cuyo veneno bebe mi espíritu; Y terrores 

de Dios me combaten. 

Dios es como un gran ejército que se puso en orden de batalla en contra mía y ahora Dios me tiene por enemigo 

suyo, ahora en una persona, perfecta, recta, temerosa de Dios y apartada del mal, no hace sentido, verdad, entonces 

no podemos juzgar a Job, en un lado de la balanza, Job está totalmente en tinieblas y en oscuridad ahorita no ve 

nada, no entiende nada; 
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Job venía viviendo un largo día espiritual, pero de repente se hizo de noche para él, ahorita Job está pasando por una 

noche espiritual, eh, nosotros vamos a pasar por noches espirituales más de una vez, y el problema con la noche 

espiritual es que ahí perdemos totalmente el control de todo, cuando es de noche no vemos, sí hay una causa en 

nosotros no la vemos, el siguiente paso que debamos dar para seguir adelante el camino no lo vemos, todo es de 

noche, no vemos causas, no vemos razones no vemos nada, es de noche, saben que hay que hacer cuando pasamos 

por noches espirituales, reposar, de día se trabaja de noche se reposa. 

Job no está reposado, cierto no vamos a señalarlo, porque ¡Dios mío! Está sufriendo serio, pero ¿hay algo que pueda 

Job hacer para componer su situación? No hay nada que se pueda hacer, cuando es de día uno sabe, porqué le paso 

esto, cuándo paso, como paso, y cuál es el camino para salir de esto, amén,  cuando es de día uno tal vez hizo una 

mala decisión dio un mal paso, aquí está la consecuencia, uno lo sabe, entonces uno sabe por qué arrepentirse, uno 

sabe qué poner delante de Dios y uno sabe por dónde empezar a buscar la salida, es de día. 

Pero en el caso de Job era de noche, cuando es de noche, cuando estamos viviendo situaciones que están totalmente 

fuera de nuestro control, tenemos, bueno, hemos aprendido a trabajar porque cuando crecemos en Cristo uno 

aprende a trabajar y uno crece porque ha trabajado, uno trabaja en oración, trabaja en la palabra, trabaja haciendo 

obras de justicia, y uno crece, entonces uno viene mal acostumbrado a trabajar, sí, el ámbito de Jesucristo es el 

ámbito del día. 

Pero cuando es de noche ese es el ámbito del padre, estamos tan acostumbrados a hacer algo, que cuando es de 

noche no tenemos idea que ahí lo que tenemos que hacer es reposar, reposar es lo último que se nos ocurre hacer, 

amén,  porque tenemos todavía, seamos sinceros, tal desconfianza y falta de fe en Dios todavía que decimos pero es 

que si yo no hago algo Dios no me va a responder, o voy a parecer un irresponsable, es que yo tengo que hacer algo, 

bueno, ok. Hagamos algo, por dónde empezamos cuando se trata de situaciones imposibles como el caso de Job, 

¿dónde empezamos?, ¿dónde le entramos?, es de noche, tenemos que discernir que cuando es noche. 

De noche tenemos que reposar, ahora por supuesto el reposo no es una cosa pasiva, ¡hay que Dios vea que hace 

conmigo pues! Y nos quedamos cruzados los brazos, la vida sigue, las responsabilidades siguen, no estoy hablando de 

quedarnos en la casa y no hacer nada, pero estoy hablando de cesar de trabajar, ya reprendimos lo suficiente y eso 

no funcionó, dejemos de reprender, sí, ya batallamos en el espíritu y eso no funcionó, dejemos de batallar, reposar es 

ir a Dios y decirle: Señor ¡Me rindo!, tú sigues siendo cabeza sobre todas las cosas, por lo tanto sigues siendo cabeza 

de esta calamidad, amén, la biblia dice que Dios gobierna, es cabeza sobre todas las cosas, él sustenta todas las cosas 

con la palabra de su poder,  así es que mi vida no se te pudo haber salido del control porque eso es contrario a la 

definición de lo que Dios es y de lo que Dios hace, tu sabes lo que está pasando, tu sabes todo, yo ahorita no sé nada, 

no veo nada, no sé para dónde agarrar pero simplemente me voy atrever a confiar en ti,  así es que espero en ti 

Señor, ayúdame, ayúdame, ayúdame. 

Yo he pasado por noches espirituales en donde lo que lo único que puedo decir es, Señor sálvame, sálvame, sálvame, 

sálvame, sálvame,  amén, ayúdame, ayúdame, ayúdame, ayúdame, y cuando uno siente así como llego la noche llega 

el día, así fue con Job,  pero es cuando Dios termina de hacer lo que estaba tratando de hacer en nosotros, les 

prometo que el sol va volver a salir, se los prometo el sol va volver a salir,  siempre vuelve a salir, ¡siempre sale!  

La noche no dura para siempre, amén, siempre sale el sol, pero que tal salir al otro lado iguales, siendo los mismos y 

no habiendo dejado que Dios haga algo en nosotros, como que no valió la pena verdad, entonces está claro el 

concepto de esperar, eso es muy importante, la espera es algo activo, porque no está uno sentado en sus laureles 

verdad y siendo irresponsables, no, la espera es otra manera de orar, de hecho les voy a contar una cosa; 
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La espera es otro nivel de intercesión y de dolor de parto que existe, la palabra esperar en hebreo, hay una palabra 

por allí que significa en hebreo tener dolores de parto, así es que esperar también es un nivel de oración, también es 

un nivel de intercesión, que da a luz resultados, también es un nivel de oración esperar en Dios,  “Pacientemente 

esperé a Jehová y  se inclinó a mí y oyó mí clamor y me saco del pozo de la desesperación y del lodo cenagoso, puso 

luego mis pies sobre la Roca y puso un cántico nuevo en mi boca” David no era extraño a esto verdad, amén. 

“Pacientemente esperé a Jehová”, esperar pacientemente, significa simplemente decir Señor yo confío en que tú 

sabes que está pasando, tu sabes lo que estás haciendo, ¿duele? Por supuesto que sí, ¡es horrible! Nadie lo va negar, 

cuénteselo a Dios, Señor esto está horrible, me duele, sí, todo en mi quiere gritar que esto no es justo, pero Señor 

una cosa sé, tú no has perdido el control de mi vida, así es que Señor simplemente, sálvame, sálvame, sálvame, 

sálvame, sálvame, amén. 

Están viendo a alguien que ha pasado por noches espirituales quien sabe cuántas veces y el sol siempre ha vuelto a 

salir, amén, sí Walter, gracias, saben dónde,  el escenario favorito de Leviatán es la noche, por eso no solo estamos, 

gracias Walter, por eso no solo lidiamos con el problema a ver  regresen a esas ocasiones en las que ustedes han 

estado pasando por una noche, no solo tienen que lidiar con el problema, ya solo eso es suficiente razón para 

afligirnos, o no, va, a eso súmenle esa batalla mental en la que se ven involucrados, eh, surgen voces desde adentro y 

además hay voces que vienen desde afuera. 

El Diablo está allá afuera tratando de sacarnos de la carrera y ésta cosa que heredamos de Adán  está aquí adentro 

está tratando de sacarnos de la carrera, esta cosa de afuera nos está acusando y nos está diciendo, estas así porque 

tu fallaste ya no te sigas engañando, además Dios ya no te quiere y nunca más te va querer, y nunca más vas a 

prosperar y así te vas morir, esas son las voces que vienen de afuera, las voces que vienen de adentro es ¡hay 

pobrecito de mí!, ¿Qué más?, usted se conoce, ¿qué más? Que más dicen sus voces de adentro eh,  ¡ya no aguanto 

más! ¡Yo no sirvo para nada! ¡Yo nunca voy a salir adelante!, etc., es cierto o no es cierto, entonces suficiente 

tormento es el problema que estamos viviendo, pero a eso súmenle estas voces, y de veras es una cosa tremenda, 

hablen de la media noche, ¡La media noche!, amén. 

Pero se acuerdan de la parábola de las vírgenes, cinco de ellas eran prudentes y cinco de ellas eran insensatas y a la 

media noche se oyó una voz, allí viene el novio, salid a recibirle, saben cuándo va llegar el Señor Jesucristo a nuestra 

situación, cuando lleguemos a la media noche, entonces se va oír una voz allí viene el novio, y la luz del Señor 

Jesucristo va irrumpir en nuestro momento más oscuro y él va venir con su consuelo y con la respuesta y con la luz y 

todo lo demás y nos va sacar de allí, amén, pero no sin antes pues haber terminado de hacer su obra en nosotros. 

Dios hizo una obra maravillosa en Job y él fue aún más perfecto cuando Dios termino con él, nosotros pensamos que 

la experiencia de Job duró años, hace poco me lleve el susto de mi vida, una persona que sabe más que yo, dijo que 

leyó en algún lado que el sufrimiento de Job creo que duro unos ocho meses más o menos, cuando uno lee el libro de 

Job parece que paso veinte años en estas, fueron meses, fueron meses, ni siquiera fue un año. Amén. ¿Lo ven? ¿Está 

claro?, tremendo sí.  

Muy bien, entonces en qué estábamos, ah sí, Dios me está disparando con su artillería sin haber ninguna razón en mí 

para ello, versículo cinco. 

Job 6:5 ¿Acaso gime el asno montés junto a la hierba? ¿Muge el buey junto a su pasto?  

Job 6:6 ¿Se comerá lo desabrido sin sal? ¿Habrá gusto en la clara del huevo?  
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Hagan dieta y le van a tener que encontrar gusto a la clara del huevo les guste o no, lo que está diciendo Job es, yo no 

me estaría quejando si todo estuviera bien pues, verdad.  

Job 6:7 Las cosas que mi alma no quería tocar, Son ahora mi alimento. 

Ahora miren, nuevamente no minimicemos los sufrimientos de Job, si era el hombre más poderoso de entre todos 

los orientales, él comía faisán, caviar, langosta y todo lo demás, y de repente ahora tiene que estar comiendo tierra 

con gusanos con  cáscaras de banano y quien sabe que más cosas, verdad, o sea no es cualquier cosa lo que le está 

pasando, eso a mí me dice el tamaño espiritual que tenía Job, porque nunca olvidemos que Dios no va a cargarnos 

más allá de lo que podemos sobrellevar y si Job no hubiera tenido ese tamaño espiritual, Dios no lo hubiera cargado 

de la manera como lo cargo, así es que no se preocupen, nunca nos va a pasar algo más allá de nuestra capacidad eso 

es un hecho, y si llegará a pasar por don Dios nos da la capacidad para sobrellevarlo aunque no sea ese nuestro 

tamaño, pero esa es la excepción, amén. 

Job 6:8 ¡Quién me diera que viniese mi petición, y que me otorgase Dios lo que anhelo, 

Job 6:9 Y que agradara a Dios quebrantarme; [vaya ya estás contento con hacerme pedazos, bueno ahora entonces soltame] 

Que soltara su mano, y acabara conmigo! 

Job 6:10 Sería aún mi consuelo, Si me asaltase con dolor sin dar más tregua, Que yo no he escondido las palabras del 

Santo. 

[Porque no me das de una vez un golpezote pero así ya se termina el problema,] 

Job 6:11 ¿Cuál es mi fuerza para esperar aún? ¿Y cuál mi fin para que tenga aún paciencia? 

Ya no puedo más, es lo que está diciendo Job, ya no puedo más, ya no doy una, saben que en eso también estaba 

mintiendo, tan podía más que todavía vamos por capítulo 6, todavía faltan como treinta capítulos, y nosotros 

decimos lo mismo, yo lo he dicho, ya no puedo más, ya no aguanto más, y no es cierto aquí seguimos, sí aguantamos, 

ok, bueno. Eh que nos hicimos, verso doce. 

Job 6:12 ¿Es mi fuerza la de las piedras, O es mi carne de bronce? 

[¿Señor ya se te olvido que soy un ser humano? Me estas tratando como si yo fuera una piedra.] 

Job 6:13 ¿No es así que ni aun a mí mismo me puedo valer, Y que todo auxilio me ha faltado? 

Job 6:14 El atribulado es consolado por su compañero; [Ahora le va hablar a sus amigos y les va decir algo feo, mire lo que 

le dice a sus amigos]  Aun aquel que abandona el temor del Omnipotente. [Hasta el más impío sirve de consuelo si de veras  

es amigo] 

Job 6:15 Pero mis hermanos me traicionaron como un torrente; Pasan como corrientes impetuosas.  

¿Qué paso con mis amigos cuando más los necesito?, saben que pasa con los amigos, pueden decir amén por 

experiencia a esto. ¿Qué paso con mis amigos cuando más los necesito? Les voy a decir que pasó, Dios los 

desaparece, ¿Saben por qué? Porque a la cruz no se va acompañado, se va solo, a Jesús se le desapareció hasta el 

más fiel de sus discípulos, uno a la cruz va solo, y es que nadie entiende lo que me está pasando, cierto, ahora sí dijo 

algo cierto, porque no son ellos, es usted, y uno más se enoja, porque ¿dónde están mis amigos? Amén, 

acostumbrémonos a que no va haber un solo amigo en el horizonte cuando Dios está tratando con nosotros. 

Entonces si nos enojamos con ellos y los ofendemos porque no nos entendieron o porque no nos pudieron auxiliar 

después vamos a tener que arrepentirnos por eso y pedirle perdón al Señor por haber ofendido a nuestros amigos, 
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amén, ellos no saben, no van estar allí, Dios los va quitar totalmente del cuadro mientras trata con nosotros, verso 

dieciséis. 

Job 6:16 Que están escondidas por la helada, y encubiertas por la nieve; 

Las corrientes impetuosas verdad de los amigos que lo traicionaron. 

Job 6:17 Que al tiempo del calor son deshechas,  Y al calentarse, desaparecen de su lugar; 

Mis grandes amigos son como una nevada y el sol salió y se derritió y el agua se fue por todos lados, así son mis 

grandes amigos, verso 18, 

Job 6:18   Se apartan de la senda de su rumbo, Van menguando, y se pierden. 

Como una corrientita de un pedacito de nieve que se derritió. 

Job 6:19 Miraron los caminantes de Temán, Los caminantes de Sabá esperaron en ellas;  

Job 6:20 Pero fueron avergonzados por su esperanza; porque vinieron hasta ellas, y se hallaron confusos. 

Job 6:21 Ahora ciertamente como ellas sois vosotros; [Aquí se voltea con Elifaz, con Bildad y con Zofar y les dice, ustedes no 

son mejores que un montoncito de nieve que se derritió y el agua se terminó evaporando] Pues habéis visto el tormento,  y 

teméis. 

Job 6:22 ¿Os he dicho yo: Traedme, Y pagad por mí de vuestra hacienda; 

Job 6:23 Libradme de la mano del opresor, y Redimidme del poder de los violentos? 

Job 6:24 Enseñadme y yo callaré; Hacedme entender en qué he errado. 

Díganme en qué estoy fallando, pago mis diezmos voy a la iglesia todos los domingos, ¿díganme en qué he fallado? Y 

viene y les dice: 

Job 6:25 ¡Cuán eficaces son las palabras rectas! Pero ¿qué reprende la censura vuestra? 

O sea ya los oí, lo que están diciendo es cierto pero no me está sirviendo de nada. 

Job 6:26 ¿Pensáis censurar palabras, Y los discursos de un desesperado, que son como el viento? 

Job 6:27 También os arrojáis sobre el huérfano, y caváis un hoyo para vuestro amigo. 

Trampa me están tendiendo, eso es lo que están haciendo. 

Job 6:28 Ahora, pues si queréis, miradme, Y ved si digo mentira delante de vosotros. 

Job 6:29 Volved  ahora, y no haya iniquidad; volved aún a considerar mi justicia en esto. 

Y aquí empieza la historia,  

Job 6:30 ¿Hay iniquidad en mi lengua? ¿Acaso no puede mi paladar discernir las cosas inicuas? 

Aquí ya empieza aflorar el verdadero problema, Job insiste en que él es justo, porque conscientemente él estaba 

actuando bien, perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal, pero delante de Dios quién es justo, si estamos 

sacando la tarea y estamos caminando a la altura de lo que sabemos, les prometo que hay un montón de cosas que 

no sabemos, amén, que Dios todavía  tiene que trabajar en nosotros, entonces sigamos, no ha terminado Job aquí de 

exponer su causa, verdad, Job capítulo siete verso uno. 

Job 7:1 ¿No es acaso brega la vida del hombre sobre la tierra, Y sus días como los días del jornalero? 
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La palabra brega significa un tiempo definido o establecido o determinado,  en otras palabras ¿No hay un tiempo 

determinado para la vida del hombre? Y sus días son como los días del jornalero, es como que nos establecieron un 

horario y en el momento en que tenemos que salir salimos. 

Job 7:2 Como el siervo suspira por la sombra, Y como el jornalero espera el reposo de su trabajo,  

Job 7:3 Así he recibido meses de calamidad, Y noches de trabajo me dieron por cuenta. 

¿De qué estará hablando?  Si entiendo bien, solo lleva siete días de que hayan llegado sus amigos, meses de 

calamidad, bueno a lo mejor ya pasó mucho, mucho, mucho más tiempo y los amigos llegaron hasta bastante 

después, puede ser que esa sea la cosa aquí. 

Job 7:4 Cuando estoy acostado, digo: ¿Cuándo me levantaré?  

Pero miren más la noche es larga, Job está sumido en lo más oscuro de una noche espiritual, la noche es larga, 

cuando es de noche a uno hasta se le olvida todo lo que uno ha aprendido en años de leer la biblia y de ir a la iglesia, 

¿es cierto o no es cierto? Sí, y ahí está la voz de Leviatán, fiel, siempre fiel, diciéndonos cierto la verdad es que no has 

aprendido nada, si supieras algo de algo te hubiera ayudado, pero ni siquiera te podes acordar de las cosas que has 

aprendido, dónde están aquellos grandes principios espirituales que cuando los entendimos nos hicieron brincar de 

gozo, cuando es de noche no hay nada. 

 

Job 7:4… Más la noche es larga, y estoy lleno de inquietudes hasta el alba. 

Job 7:5 Mi carne está vestida de gusanos, y de costras de polvo; [esto literalmente] Mi piel hendida y abominable. 

Job 7:6 Y mis días fueron más veloces que la lanzadera del tejedor, Y fenecieron sin esperanza. 

Job 7:7 Acuérdate que mi vida es un soplo, Y que mis ojos no volverán a ver el bien. 

Ya sé que de aquí hasta que me muera nunca más me va ir bien, estaba mintiendo, le fue re-bien después de todo 

esto le fue  hasta mejor que antes, pero aquí estamos viéndonos en el espejo nosotros, porque nosotros somos 

iguales, un problemita y nunca más nos va ir bien, verdad. 

Job 7:8   Los ojos de los que me ven, no me verán más; Fijarás en mí tus ojos, y dejaré de ser. 

Job 7:9 como la nube se desvanece y se va, Así el que desciende al Seol no subirá; 

Job 7:10 No volverá más a su casa, Ni su lugar le conocerá más. 

Job 7:11 Por tanto, no refrenaré mi boca; Hablaré en la angustia de mi espíritu, Y me quejaré con la amargura de mi 

alma. 

Job 7:12 ¿Soy yo el mar, o un monstruo marino, Para que me pongas guarda? 

Eso se los está diciendo a Dios. Sí. 

Job 7:13 Cuando digo: me consolará mi lecho, Mi cama atenuará mis quejas; 

Job 7:14 Entonces me asustas con sueños, Y me aterras con visiones. 

Encima de todos cuando se dormía tenía pesadillas, entonces ni ahí encontraba reposo, pero saben qué? quiere decir 

que Dios le estaba tratando de hablar en sueños, y pues hay sueños de sueños no lo vamos a discutir, hay pesadillas 

que uno se las gana porque ceno frijoles parados con pizza y chiles pimientos y quien sabe que más, chile y todo lo 
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demás; verdad, sí, pero, pero Dios también habla en sueños, no todos los sueños que uno tiene son de Dios, pero 

Dios si habla en sueños, y si era recurrente que él tuviera pesadillas, no creen que Dios estaba tratando de mostrarle 

algo; 

Dios en sueños personifica actitudes que nosotros tenemos por medio de animales, cosas, han soñado a veces 

animales que los persiguen o cosas así, aja, por no saber mejor cuando nos despertamos empezamos hacer guerra 

espiritual y a reprender demonios, no, sí oh a tratar de ver para quién será éste sueño, será para mi amiga, para mi 

vecino, para el jefe, para verdad, no, sí estamos soñando nosotros que nos persigue un animal, o que nos muerde un 

perro, o que una serpiente hace algo, saben que está haciendo Dios, está tratando de mostrar de manera alegórica 

alguna actitud que tenemos nosotros adentro, amén, de la que Dios quiere librarnos, eso cualquier científico les dice 

que los sueños no son otra cosa más que lo que hay en el subconsciente o en el inconsciente haciéndose consciente 

por medio de sueños.  

Ok, si está en el inconsciente cómo llego allí, ¿cómo llego allí? Y Dios personifica por medio de sueños actitudes que 

tenemos, de hecho tenemos la bendición de tener un librito muy útil que se llama el significado de los animales y de 

los números en la biblia,  y la verdad sirve de mucho, lo escribió la Dra. Hicks, y ella se dedicó ahí a poner el 

significado negativo de los animales porque ese es el que nos puede ayudar, si soñamos con un taltuza a lo mejor en 

el libro dice ahí que significa allí y da las citas en los casos de los animales que menciona la biblia y puede uno ver de 

qué está hablando.   

Esto creo que ya se los he contado cuando estábamos recién casados con mi esposa de repente yo solo empecé a 

soñar, soñé un animal y el animal estaba aquí en la almohada, allá estaba mi esposa aquí estaba el animal en la 

almohada, y aquí estaba yo, según yo era tan real, y yo me levante, salte de la cama y me puse en esta esquina del 

cuarto y me puse a decirle el animal, el animal, el animal y solo oí que Susy me decía tranquilo, tranquilo, tranquilo, 

en eso me desperté, yo no soy sonámbulo, es la única vez que me ha pasado eso, y dije hay que raro, soñé que había 

un animal en la almohada, bueno no les voy a decir qué clase de animal era, pero saben que, fui a orar, bueno ahí me 

dormí otra vez porque tenía sueño, pero al día siguiente me desperté fui a orar, y era un animal, ese no necesito 

libros ni enciclopedias para saber que estaba personificando, porque yo sabía que Dios andaba detrás de esa cosa en 

mí, y al día siguiente dije: Señor qué fiel eres, si soñé eso es porque más me vale poner eso en el altar y trabajarlo en 

oración, una actitud, Señor gracias por mostrármelo, te lo entrego, perdóname, amén,  y la verdad desde entonces 

he mejorado. 

Hno. Carlos, Sí, ajá, no sé si tenemos el otro micrófono,  

Hna. Susy de Stahl, no se trata de revelar nuestros animales. [Intervención] 

Hno. Carlos S.  Usted tiene problemas con los suyos propios no le vamos a regalar más animales. 

Hna. Susy de Stahl, Pero eso fue hace poco, hace un par de semanas, yo le pedí al Señor verdad que revelara las cosas 

que a él no le agradaban y soñé que iba a la refrigeradora y abría el “freezer” y ahí estaban una serie de animales, y vi 

cómo se supone que había cierta cantidad pero ya no habían, o sea se había reducido el número, pero se descongeló 

uno, era cierta cantidad originalmente, era como que Dios de alguna manera me estaba diciendo ya dos se fueron, 

porque literalmente se fueron, y yo le dije a él en mi sueño, se fueron, pero se empezó a descongelar uno, entonces 

más claro no puede ser hermanos, de qué habla el congelador, nuestra voluntad de media noche, o inconsciente, las 

cosas que están congeladas que están estancadas que nosotros empujamos, entonces Dios las saca al inconsciente, 

no para martirizarnos y hacernos sentir hay que no he caminado nada, obviamente fui al Señor y le dije: Señor 
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ayúdame, si se está descongelando uno, es porque Dios lo está descongelando para, pues por así decirlo verdad, 

subiéndolo al consciente para que uno venga y se arrepienta y lo ponga delante de Dios, no les digo que es. 

Gracias, dejen un dedito aquí en Job y vámonos a Job 33:14, y cuando lleguemos a Eliú pues vamos a regresar a esto, 

pero Job treinta  y tres catorce, éste es Eliú hablando, después de que hablaron los otros tres, verdad. 

Job 33:14 Sin embargo, en una o en dos maneras habla Dios; Pero el hombre no entiende. 

Job 33:15 Por sueño en visión nocturna, Cuando el sueño cae sobre los hombres, Cuando se adormecen sobre el 

lecho. 

Job 33:16 Entonces revela al oído de los hombres, Y les señala su consejo, 

Job 33:17 Para quitar al hombre de su obra, Y apartar del varón la soberbia. 

Job 33:18 Detendrá su alma del sepulcro, Y su vida de que perezca a espada. 

¿Habla Dios en sueños o no? Y hasta Job desde el capítulo siete está admitiendo que Dios le había estado hablando 

en sueños y hasta que Eliú le habla en el capítulo treinta y tres, le dice: Job Dios ya te hablo en sueños, si Dios nos da 

un sueño no es para que vayamos y lo contemos, bueno excepto que se lo consultemos a alguien que consideramos 

que pueda entender de qué se trata verdad, pero, a veces vienen conmigo a que les interprete sueños, verdad y yo 

tampoco soy interprete de sueños, y a veces el lenguaje si es un lenguaje con el que yo estoy familiarizado por la 

biblia y les puedo decir, bueno en la biblia eso está conectado con esto, esto y esto, así es que probablemente Dios 

anda detrás de aquello verdad, pero hay otros en que saben que les digo, bueno vayan y oren y que Dios les diga que 

les está tratando de decir porque yo no sé, amén. 

Regresemos al capítulo siete, y ahorita terminamos con Job, así es que el pobre Job trataba de dormir y tener un 

poquito de reposo solo para que Dios lo asustara con sueños dice: verso quince 

Job 7:15 Y así mi alma tuvo por mejor la estrangulación, [¿Hay alguien aquí que quiere estrangularme por favor?] y quiso 

la muerte más que mis huesos. 

Job 7:16 Abomino de mi vida; no he de vivir para siempre; Déjame, pues, porque mis días son vanidad. 

Hay ya deja que me muera, termina conmigo le estaba diciendo Job a Dios. 

Job 7:17 ¿Qué es el hombre para que lo engrandezcas, Y para que pongas sobre él tu corazón, 

Job 7:18 Y lo visites todas las mañanas, Y todos los momentos lo pruebes? 

¿Todos los momentos? 

Job 7:19 ¿Hasta cuándo no apartarás de mí tu mirada, [la segunda pregunta que uno hace después de por qué, 

siempre es hasta cuándo, hasta cuándo, ok, va por qué?, porque tú eres Dios, va esta bueno, ya lo entendí, pero hasta 

cuándo tengo que aguantar esto, hasta cuándo es siempre, siempre, la pregunta que viene, número dos]  Y no me 

soltarás siquiera hasta que trague mi saliva. 

Job 7:20 Si he pecado, ¿qué puedo hacerte a ti oh Guarda de los hombres? ¿Por qué me pones por blanco tuyo, 

Hasta convertirme en una carga para mí mismo? 

Job 7:21 ¿Y por qué no quitas mi rebelión, y perdonas mi iniquidad? [Sí ese es el problema, perdóname y ya estuvo] 

Porque ahora dormiré en el polvo Y si me buscares de mañana ya no existiré. 
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Perdona mis pecados, mátame y ya estuvo, estaré contento y en paz al fin, fin del primer discurso de Job, lo ven, si no 

me creían que Job solo se dedicó a quejarse ahora si me lo van a creer, verdad, amén. 

Pero como les digo, es porque no somos nosotros, nosotros con menos actuamos peores que Job, es la verdad, pero 

gracias a Dios por el libro de Job, porque vamos a entender y aprender muchísimas cosas, amén, bueno así es que 

punto y aparte seguimos la próxima semana con el discurso del amigo número dos, Bildad. 
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Versículo no.1  

Estamos estudiando la tremenda experiencia que tuvo Job, la Dra. Hicks le llama el hermanito Job porque actuó igual 

que todos nosotros cuando empezamos a pasar situaciones difíciles y es un libro que nos enseña muchísimas cosas 

muy provechosas porque pues la verdad nosotros reaccionamos igual por cosas menos fuertes que las que sufrió Job, 

entonces esta es una de las cosas que descubrimos, otra cosa muy importante es que encontramos la manera como 

los famosos amigos de Job trataron de consolarlo porque nosotros cometemos el mismo error también, vamos con 

nuestro orgullo de revelación y redención a tratar de, con esa pretensión de que nosotros tenemos todas las 

respuestas a tratar de consolar a alguien que está padeciendo y vamos a descubrir rapidito que no vamos a lograr 

mucho con argumentos, verdad, no funciona así. 

Muchas veces ni siquiera vamos a entender lo que le está pasando a la otra persona, y hoy creo que no voy a ampliar 

esto, pero si una persona no está caminando por esto que llamamos el camino crucificado, esa persona no va 

entender para nada porque la otra persona está sufriendo, amén, pero ya voy ampliarles esto, quiero explicarles esto 

así de manera bien amplia, luego, bueno además del contenido del libro de Job, porque pues tiene mucha sabiduría 

verdad pero cuando dice las cosas correctas en el momento incorrecto y a la persona equivocada como que no 

funciona, hay muchas, muchas lecciones entonces, a lo mejor lo que resume todo la utilidad y la belleza del libro de 

Job es que aquí se responde de una forma muy amplia la tremenda pregunta de por qué una persona justa tiene que 

sufrir. 

Creo que eso es algo que ya hemos establecido nosotros, muchas veces la primera respuesta que dan los cristianos 

bien intencionados es, usted no tiene porqué sufrir, pare de sufrir, usted ya es cristiano, verdad, cuando yo oigo 

cosas así digo, será que alguna vez abren su biblia. 

Hoy les voy a dar toda una serie de citas y cuando uno ha caminado lo suficiente y uno ya ha pasado por suficientes 

valles además de montes, uno descubre la necesidad, verdad, uno descubre que si Cristo va crecer más en uno hay 

cosas de uno que se tienen que ir, y muchas cosas solo se van  cuando Dios nos hace pegar la nariz en el piso, es la 

verdad;   Juan el Bautista dijo: me conviene que yo mengue para que El crezca, si queremos que Cristo crezca en 

nosotros tenemos que menguar de alguna manera, y nuestro famoso orgullo no va a menguar sin la ayuda 

misericordiosa, y bondadosa y pertinente de Dios, amén. 

Nuestra arrogancia, nuestra independencia todo eso que describe la naturaleza humana, amén, no vamos a lograr 

conquistarlo y vencerlo sin la ayuda de Dios, y muchas de esas cosas se van cuando Dios permite que seamos 

humillados por alguna situación difícil, amén, ahora no son las pruebas las que nos van hacer  crecer, es como las 

manejamos y que resultado permitimos que las pruebas dejen en nuestra vida, no son las pruebas en sí, verdad, si 

creyéramos que son las pruebas en sí las que nos dan estatura espiritual yo a eso le llamo tener complejo de mártir, 

verdad, no es eso lo que nos da el crecimiento, es cuanta verdad recogimos en el proceso, es cuánto nos  vaciamos a 

nosotros mismos de nuestros propios argumentos carnales, de nuestro orgullo, de nuestra resistencia carnal, eso es 

lo que nos hace crecer, es cuánto buscamos desesperadamente respuestas en Cristo, cuánto nos metimos con Dios 

en oración, y en búsqueda y  todos los tesoros que aprendimos, recogimos, conseguimos en medio de ese proceso, 

eso es lo que hace que se forme más de Cristo en nosotros, eso es lo que hace que una persona salga más santa de 

una de esas experiencias serias de la vida, verdad, mas santificada, mas paciente, mas misericordiosa, pero 

nuevamente por favor insisto, no son las pruebas las que nos hacen crecer, es como las manejamos y como nos 

portamos cuando estamos pasando por una prueba. 
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Las pruebas son oportunidades de oro, sí, para que una buena parte de nosotros pueda morir aún más y una buena 

parte de Cristo pueda vivir aún más en nosotros, amén. 

Entonces sigamos adelante y no digo más porque vamos a toparnos con un argumento de Job y ahí nos vamos a 

detener, sí, y vamos servir de abogados de Dios, porque Job estaba acusando a Dios, entonces yo voy a ser el 

abogado de Dios esta noche, pero en esta ocasión el primer amigo que hablo fue Elifaz. 

Elifaz era una persona que un día tuvo una experiencia espiritual y pensó que eso le daba gran conocimiento, y gran 

experiencia y él fue con esta arrogancia a Job, a decirle: Job yo tuve un sueño una vez, y se me apareció un personaje 

en sueños y esa experiencia me da mí la autoridad de hablar, verdad, él fue con mucho orgullo, verdad, pretendiendo 

tener todas las respuestas, bueno ya saben Job se defendió y todo lo demás, se siguió quejando, y ahora le toca a 

Bildad. 

Bildad era el segundo amigo de Job que llego a consolarlo, Bildad lo que va a hacer aparentemente es acusar a Job de 

ser un hipócrita, Elifaz no tenía la respuesta de lo que le estaba pasando a Job, Elifaz básicamente da entender que su 

opinión de Job, es que Job es un arrogante, verdad. 

Bildad da a entender que su opinión de Job, es que Job es un hipócrita, y luego tenemos al tercer amigo que es Zofar, 

Zofar da entender que Job es un mentiroso, Zofar si se lo dice en la cara, Bildad se lo disimulo un poquito pero lo dijo, 

Zofar si se lo va decir en la cara tú eres un mentiroso, verdad, ahora no era cierto. 

Ninguna de esas cosas eran ciertas solo estaban añadiéndole más presión dolor, angustia al pobrecito de Job que ya 

suficientes problemas tenía no solo su angustia interna de haber perdido a sus hijos, y de haber perdido toda su 

hacienda, estaba lidiando con una enfermedad espantosa en su piel, su esposa no era parte de su mismo equipo y 

además están sus amigos acusándolo, verdad, pero Dios detrás, Dios detrás, la situación detrás de la que andaba Dios 

en Job era tan profunda que mientras más profunda es, pues más presión hay que ejercer allí para que la cosa salga, 

entonces Dios lo permitió también; bueno, estamos listos Job capítulo ocho verso 1. 

Job 8:1 Respondió Bildad suhita, y dijo: 

El nombre Bildad significa amor confuso o amor mezclado, una mitad es por amor y la otra mitad es quien sabe, a lo 

mejor arrogancia quien sabe, y yo creo que eso describe muy bien la naturaleza de Bildad, entonces viene Bildad y le 

dice a Job, acuérdense que Bildad estuvo escuchando lo que dijo elifaz, cómo le respondió Job y entonces ahora 

habla Bildad. 

Job 8:2 ¿Hasta cuándo hablarás tales cosas, [acuérdense que Job acaba de decir mejor me hubiera muerto, mejor no hubiera 

nacido, verdad, bueno]  Y las palabras de tu boca serán como viento impetuoso? 

Job 8:3 ¿Acaso torcerá Dios el derecho, O pervertirá el Todopoderoso la justicia? 

Bueno, esto no se le dice a alguien que no quiere escuchar en ese momento. 

Job 8:4 Si tus hijos pecaron contra él, El los echó en el lugar de su pecado. 

Si usted acaba de perder un hijo, usted no quiere que le digan eso, verdad, amén, puede ser verdad, ahora número 

uno como sabemos si, sí es verdad, excepto que nos constituyamos jueces injustos como dice el libro de Santiago, 

verdad, no nos toca a nosotros juzgar porque paso algo, con alguien o porque le paso algo a alguien, y nosotros 

somos rebuenos fariseos hasta que Dios nos compone, y tenemos las respuestas para todo, y si alguien se murió, si 

alguien se accidento, si alguien le paso algo, obviamente lo tenía bien merecido esa es nuestra conclusión verdad, 
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bien merecido lo tenía, qué sabemos, a lo mejor era una persona que caminaba rectamente y simplemente Dios 

decidió que ya se tenía que ir a casa, verdad, que sabemos la historia; 

Santiago dice que nos volvemos jueces con malos pensamientos, así es que tengamos cuidado con eso, así es que 

Bildad se está constituyendo en juez de los hijos de Job, Job o sea Dios nunca va hacer nada de manera injusta, si tus 

hijos se murieron de plano que bien merecido se lo tenían, ahora con eso no van a consolar a Job y mucho menos 

aliviarle su dolor por la pérdida de sus hijos, si un día van a un funeral, digan cualquier cosa menos esto, a lo mejor es 

cierto, pero no somos el juez justo para determinarlo, de acuerdo. 

Job 8:5 Si tú de mañana buscares a Dios, Y rogares al Todopoderoso; 

Job 8:6 Si fueres limpio y recto, Ciertamente luego se despertará por ti, Y hará próspera la morada de tu justicia. 

Job 8:7 Y aunque tu principio haya sido pequeño, Tu postrer estado será muy grande. 

Está diciendo cosas ciertas, tu busca a Job, sí has caminado en rectitud delante de Dios ahí vas a ver al final vas a 

terminar bien, y Job si termino bien, verdad. 

Job 8:8 Porque pregunta ahora a las generaciones pasadas, Y disponte para inquirir a los padres de ellas; 

Job 8:9 Pues nosotros somos de ayer, y nada sabemos, [En otras palabras nosotros somos demasiado jóvenes, verdad, así 

es que vámonos una generación más atrás y preguntémosle a nuestros padres] siendo nuestros días sobre la tierra como 

sombra. 

Job 8:10 ¿No te enseñaran ellos, te hablarán, [Los ancianos verdad, la gente con sabiduría, con experiencia] Y de su corazón 

sacarán palabras? 

Job 8:11 ¿Crece el junco sin lodo? ¿Crece el prado sin agua? 

En otras palabras todo efecto tiene una causa, si ahorita te está pasando lo que te está pasando tiene que haber una 

causa, cierto, lo que pasa es que Job no veía ninguna causa aparente, acuérdense, él caminaba rectamente, verdad, 

verso doce. 

Job 8:12 Aun en su verdor, y sin haber sido cortado, Con todo, se seca primero que toda hierba 

Job 8:13 Tales son los caminos de todos los que olvidan a Dios;  

Verdad, así es que hay personas que de cualquier manera son como juncos, y los junquitos esos y los papiros y todos 

esos que salen cuando se inunda un terreno, igualmente cuando sale el sol y se evapora el agua son los primeros que 

se marchitan, así es la gente que se olvida de Dios y que no busca a Dios, verdad, pero me imagino que tú no eres de 

esa clase de gente Job, así que puedes esperar en Dios que tarde o temprano vas florecer, pero aquí empieza su 

discurso acerca de la hipocresía, entonces eso significa que indirectamente estaba acusando a Job de hipócrita, yo no 

creo que tú seas un hipócrita Job, ahora sí, sí lo fueras pues no se para que te estás quejando, bien merecido tienes lo 

que te está pasando, pero yo no creo que tú seas un hipócrita, entonces dice, versículo trece, segunda parte, buenos 

desde la primera parte. 

Job 8:13 Tales son los caminos de todos los que olvidan a Dios; Y la esperanza del impío perecerá; 

La palabra impío en hebreo es hipócrita, de hecho la biblia King James dice claramente hipócrita, la esperanza del 

hipócrita perecerá, ahora eso también es cierto, Bildad va decir cosas ciertas, amén, pero tampoco era el caso de Job, 

sí, un hipócrita. 
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El término hipócrita ustedes saben de dónde viene o ¿cómo se acuño?, tiene que ver con el teatro griego, a los 

actores en el teatro griego les llamaban, no hipócritas, pero de ahí viene la palabra, un hipócrita digámoslo así, es un 

actor de teatro que va a hacer el papel de un personaje y por lo tanto tiene que ponerse una máscara y tiene que 

vestirse el disfraz para representar al personaje, de ahí viene el término, así es que cuando uno está actuando de 

manera hipócrita uno siendo de una manera está aparentando ser de otra de adrede, uno está actuando un papel, 

esa es la hipocresía, cuando uno está actuando un papel contrario a lo que uno es, amén, esto me sirvió de mucho 

entenderlo hace muchos años porque uno es muy hipócrita delante de Dios, como si Dios no supiera, pero como a 

uno le da vergüenza admitir delante de Dios que a uno si le duele y que uno tiene ganas de quejarse entonces uno 

viene con su máscara, una carita de ángel, un halo acá y alitas, verdad, y todo y viene uno con Dios y  trata uno de 

hablarle a Dios con palabras rimbombantes y rebuscadas y tratando de convencer a Dios que no nos está doliendo lo 

que nos está pasando, cuando por dentro nos estamos haciendo así, verdad,  entonces una vez entendí, alguien lo 

debe haber enseñado y yo lo, me sirvió para siempre, pero la biblia dice nos acerquemos confiadamente al trono de 

la gracia. 

La palabra confiadamente significa con sinceridad, pero más que eso, con audacia, en el sentido de que con confianza 

sí pero por el otro lado con la, sabiendo que podemos decirle a Dios como nos sentimos, cierto yo señalo a Job de 

llorar y de quejarse, es lo que hizo por treinta capítulos, miren hay dos maneras de quejarse, una es quejarse y acusar 

a Dios de injusto y otra es simplemente vaciar uno su dolor delante del Señor, si lo analizan eso es correcto y si 

ustedes estudian los Salmos hay cantidad de Salmos en donde David está expresándole a Dios su queja, pero David 

no está acusando a Dios de ser Injusto, a lo mejor dice hasta cuando, verdad, por qué, por qué  yo, por qué esto, por 

qué a mí, pero al final dice cosas como yo sé que tú eres el Señor, y en ti esta puesta mi confianza, yo sé que tú me 

vas a redimir tarde o temprano. 

Así es que quéjese es sano hacerlo, esta uno siendo sincero, lo que uno está haciendo es yendo a Dios tal como uno 

es, y Dios ya lo sabe y lo supo todo el tiempo y uno está expresándole a Dios lo que uno siente, pero por el otro lado 

uno ama a Dios y uno confía en Dios y uno va a esperar en Dios, ahora eso es muy diferente a lo que van a escuchar 

ahorita en el capítulo diez, no perdón en el capítulo nueve ahorita que veamos la respuesta de Job, verdad, es muy 

diferente la situación, Job explícitamente empezó acusar a Dios de Injusto, ahora ese es otro tipo de queja, verdad, 

pero muchas veces vamos con una máscara delante de Dios pensando que tenemos que impresionar a Dios de cuán 

santos somos, miren si yo no puedo descubrirme delante de Dios, entonces delante de quien puedo hacerlo, y si yo 

no puedo desahogarme delante de Dios entonces delante de quien puedo hacerlo, amén, con Dios no tenemos que ir 

con máscaras y disfraces, él nos conoce y hasta sabe que hay en nuestro corazón antes de que se lo digamos, en ese 

sentido vayamos con toda confianza al trono de la gracia y ahí vaciémonos delante del Señor, vaciemos nuestra 

queja, expresemos nuestro dolor, delante del Señor, amén, él si puede hacer algo con nosotros, esa es una persona 

sincera, sí, bueno. 

El término sincero es fascinante también una vez ya les explique que alguien conto que el término sincero se acuño 

desde los tiempos del renacimiento, en donde los reyes y los emperadores y los grandes mecenas del arte 

contrataban a uno de esos grandes artistas para hacer una escultura en mármol, y ha de haber sido muy común que 

un cincelazo mal puesto y se quedaba sin nariz la escultura o se quedaba sin oreja, y peor si era la representación del 

emperador o del rey, entonces más listos los escultores lo que hacían es que le hacían una oreja de cera, o una nariz 

de cera a la estatua y la deben de haber cubierto con polvito de mármol y cuando llego el tiempo para presentar la 

obra pues ahí estaba, verdad, entonces los reyes más listos aprendieron a prenderle un fosforito a la, es cultura, y si 
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era una escultura sin cera todo estaba bien, pero si era una escultura con cera entonces el fuego iba a probar la 

falsedad que les estaban poniendo enfrente, les devolvían la escultura y tenían que volver a empezar otra vez; 

Y de ahí viene la palabra sinceridad, sin cera, amén, ahora una persona hipócrita es una persona llena de cera, 

aparenta tener nariz y orejas pero la verdad solo es una apariencia, amén, la nariz, la conciencia es el olfato del 

espíritu, y la reverencia es el oído del espíritu, así es que, aquí está Bildad acusando a Job de hipócrita, pues no 

directamente, pero va hacer todo un gran discurso de la hipocresía, y Job no estaba siendo hipócrita, Job estaba 

siendo sincero, van a ver como más adelante, los discursos empiezan a subir de tono, ahí ya de manera directa le 

dicen a Job, lo que pasa Job es que tu no quieres confesar algo que hiciste, verdad, y no era cierto, seguimos sin 

resolver el misterio porque tampoco eso era cierto, amen, ¿está claro?, ¿está claro?  

Entonces hipocresía es tratar de actuar un papel que es totalmente contrario a la realidad de lo que aquí esta, Dios 

quiere que vengamos a él tal como somos, entonces puede hacer algo con nosotros, verdad, y lo mismo delante de 

los demás, ahora por supuesto ellos no tienen por qué aguantarnos nuestros malos modos, eso si de plano, verdad, 

amén, pero tampoco es correcto delante de los demás con un disfraz verdad tratando de aparentar lo que no está 

allí, bueno, entonces empieza hablar del hipócrita, la palabra impío pues en idioma hebreo significa hipócrita, en la 

King James dice: hipócrita. 

Job 8:13 Tales son los caminos de todos los que olvidan a Dios; Y la esperanza del impío perecerá; 

Acaba de describir al hipócrita como un junquito, son las plantas que primero crecen cuando se inunda el campo, 

pero igual cuando se evapora el agua son las plantas que primero se marchitan, o sea no duran mucho, y nuestros 

grandes papeles teatrales no duran mucho, de hecho hay ciertos papeles que nosotros jugamos y la verdad nos 

drena la vida estar jugando un papel contrario a la realidad que está allí adentro verdad, que bueno que con Dios 

podemos ir con toda sinceridad, verso 14. 

Job 8:14 Porque su esperanza será cortada, Y su confianza es tela de araña. 

Traten de apoyarse en una tela de araña y a ver cuánto los sostiene, traten de apoyarse ustedes en estarse 

presentando con una máscara diferente a ver cuánto dura. 

Job 8:15 Se apoyará él en su casa, mas no permanecerá ella en pie; Se asirá de ella mas no resistirá. 

Verdad, una persona que está tratando de jugar un papel contrario a su realidad no va durar mucho. 

Job 8:16 A manera de un árbol está verde delante del sol, Y sus renuevos salen sobre su huerto, 

Por fuera la apariencia de una persona que está jugando un papel falsamente, pues la apariencia se ve bonita, en 

apariencia se ve igual que los demás, pero dice: 

Job 8:17 Se van entretejiendo sus raíces junto a una fuente, Y enlazándose hasta un lugar pedregoso. 

Aquí por las traducciones cuesta un poco de trabajo entender qué está tratando de decirle Bildad a Job, la palabra 

fuente en idioma hebreo también significa un montón de piedras y un montón de estiércol, es la palabra Kal, porque 

es la misma palabra que tradujeron aquí fuente, porque la palabra significa un montón de algo y si lo analizan cuando 

una fuente brota se hace un montón de olas, por eso es la misma palabra hebrea, pero también significa un montón 

de piedras un montón de estiércol, y nuevamente en la biblia King James dice: “Se van entretejiendo sus raíces junto 

a un montón” dice la biblia King James y enlazándose hasta un lugar pedregoso”, sigo leyendo y explico. 

Job 8:18 Si le arrancaren de su lugar, Este le negará entonces, diciendo: Nunca te vi.  
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Job 8:19 Ciertamente este será el gozo de su camino; Y del polvo mismo nacerán otros. 

¿Qué está diciendo? Está hablando de la hipocresía, mi impresión es que está tratando de decirle a Job, Job no será 

que tú eres un hipócrita, pero lo que está diciendo es que en apariencia una persona hipócrita por fuera se ve muy 

piadosa, se ve muy verde y frondosa, verdad, pero por debajo donde nadie ve, sino solo Dios, las raíces están 

entrelazadas entre piedras por debajo uno tiene sus raíces puestas en piedra, en piedra, ¿Qué clase de piedra? Una 

persona hipócrita no quiere dejar ir algo en su vida, entonces para aliviar un poquito el problema lo que hace es que 

juega toda clase de papeles delante de la gente, trata de jugar toda clase de papeles delante de Dios, pero aquí 

detrás del telón está bien aferrada, sus raíces está en la dureza que hay en su propio corazón. 

¿Por qué hay dureza en el corazón humano? La biblia dice a causa del engaño del pecado, verdad, no endurezcamos 

nuestro corazón por el engaño del pecado. 

En Mateo capítulo trece, el sembrador salió a sembrar semilla y parte de la semilla cayó en pedregales, y en los 

pedregales hay un poquito de tierra, así que las raíces brotan, sale la plantita, pero dice: Esperen que salga el sol de 

las pruebas y van a ver de cuan corta duración es una plantita que esta arraiga en pedregales, eso es lo que está 

diciendo Bildad aquí en relación al hipócrita, su fundamento es toda esa dureza que él está tratando de esconder en 

el fondo de su corazón, hay algo que uno no quiere confesar, hay algo que uno no quiere rendir, hay algo que uno no 

quiere soltar, y es de eso de lo que uno se agarra, uno trata de jugar un papel escondiendo detrás un montón de 

cosas que uno no quiere soltar y temporalmente uno se va ver como un árbol frondoso,  pero dice:  nada más 

esperen que Dios lo arranque de su lugar y lo ponga en otra situación y vamos a ver cómo reacciona, dice lo que va 

hacer es que va negar a Dios. 

Una cosita que le nieguen, una pequeña contrariedad y entonces van a salir sus colores verdaderos y va a negar a 

Dios, va a negar a Dios, porque es una persona que insiste en guardarse todas las piedras, toda la dureza que tiene en 

su corazón. 

Así no vamos a poder llegar muy lejos nosotros con Dios, amén, de hecho les  he estado enseñando los días domingo, 

veo para allá porque ahí es donde siempre tenemos el diagrama del tabernáculo, pero le acabamos de echar sellador 

a la piedra, les he estado enseñando acerca de los pies de Cristo y acerca del altar de Bronce, el Señor nos dejó un 

lugar al que podemos traer toda la dureza que hay en nuestro corazón y poner toda esa dureza a los pies de Cristo, a 

los pies de la cruz, para que Cristo sojuzgue toda esa dureza, la posea, la rompa, la quiebre, amén, y  nos sane de 

todas esas cosas, no vamos a llegar a ningún lado negando una condición que tenemos, no vamos a llegar a ningún 

lado tratando de esconderla detrás de máscaras de que todo está bien y por dentro nos estamos muriendo, amén, no 

es así como se camina, no es así como se crece, no es así como se progresa, tenemos que ir a los pies de la cruz y 

confesarle al Señor nuestra condición; Señor la verdad es que no quiero perdonar en un sentido quiero pero en el 

otro no, en un sentido quiero pero en el otro no puedo, pero Señor ya no puedo vivir con esto, por fuera estoy 

tratando de mostrar una fachada de que soy feliz cuando por dentro soy la persona más miserable del mundo, Señor 

sáname, sáname, sáname, sáname, sáname, prueba de que aún no hemos sido sanados es lo que dice aquí: 

Job 8:18 Si le arrancaren de su lugar, Este le negará entonces, diciendo: Nunca te vi.  

Una pequeña contrariedad, las cosas no empiezan a salir como uno quiere, Dios nos cambiar de escenario, y 

entonces nos damos una peleada con Dios, amén, ¿está claro? No estoy señalando a nadie, solo estoy explicándoles 

la urgencia de poner en el altar todo lo que llevemos por dentro y llevemos encima, es la única manera cómo 

podemos llegar algún lado, tenemos ese altar ahí está la Sangre de Cristo, ahí está el fuego del Espíritu Santo, 
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tenemos las aguas de su naturaleza que salen de la roca para lavarnos, para limpiarnos, si estamos llenos de odio 

confesémoslo, ya no sigamos reteniendo todas esas piedras en el corazón y tratando de hacer que haya un árbol 

frondoso agarrado de esas piedras, no va durar demasiado el árbol, si estamos llenos de odio, llenos de enojo, llenos 

de falta de perdón, hay cosas que no se van de la noche a la mañana, pero trabajémoslas en oración, llevémoslas al 

altar de bronce, rindámoslas, oremos, ayunemos, clamemos, Señor sana mi alma, sana mi alma, sana  mi alma, sana 

mil alma, amén, esa es una persona justa, recta, sincera, que está lidiando con las cosas que tiene por dentro, no una 

persona que está tratando de ocultarlas, ¿está claro? 

Entonces miren el paquetón le está echando Bildad a Job encima, Job no será que te estás haciendo o que toda la 

vida te hiciste el perfecto, el recto, el temeroso de Dios y el apartado del mal y la verdad es que siempre has sido una 

fachada, pobre Job, era lo último que necesitaba de parte de sus consoladores, verdad, en el caso de Job, Job era una 

persona sincera, ese no era el sentido, amén. Amén, entonces dice, dice una cosa más, verso diecienueve. 

Job 8:19 Ciertamente este será el gozo de su camino; [Una persona que nunca quiere arrancarse las piedras del corazón, 

vive feliz jugando toda clase de papeles delante de la gente y un día es una cosa y otro día es otra cosa, amén, pero nosotros no 

podemos ser así, y dice:] Y del polvo mismo nacerán otros. 

Lo peor es que gente así se reproduce, gente así se reproduce, ¿saben cómo? Tiene hijos que crecen viéndolo a uno 

actuar de esa forma ¿cómo van actuar los hijos? Por pura imitación, amén, cuando sean grandes nunca habrán 

aprendido de papá y  mamá lo que significa confesar y arrepentirse con toda sinceridad, vieron fachadas, y ellos 

crecerán poniendo fachadas también y nunca lidiando con la realidad que tienen adentro, ¿estamos? Todos tenemos 

algo adentro con lo que tenemos que lidiar, amén,  pero el secreto es lidiar con eso, lidiemos con eso, les prometo 

que van a encontrar la verdadera paz y la verdadera felicidad, cuando lidian con eso, amén, de eso se trata por eso el 

cristianismo es un camino, es un modo de vida, es un curso de acción, sí, es bueno es actividad es acción, yo tengo 

que hacer algo si quiero seguir caminando, tengo que lidiar con las cosas que tengo adentro, bueno, pero viene, 

¿estuvo claro todo eso? Verso veinte al veintidós, sigue hablando Bildad. 

Job 8:20 He aquí, Dios no aborrece al perfecto, Ni apoya la mano de los malignos. 

Job 8:21 Aún llenará tu boca de risa, Y tus labios de júbilo. 

Job 8:22 Los que te aborrecen serán vestidos de confusión; Y la habitación de los impíos perecerá. 

Job consuélate en el hecho de que si tú no eres un hipócrita, sino que eres de veras una persona recta, Dios no te va 

desamparar, cierto, ciertísimo, entonces en el capítulo nueve verso uno, respondió Job y dijo, cierto, cierto: 

Job 9:1 Respondió Job, y dijo:  

Job 9:2 Ciertamente yo sé que es así; [cierto, cierto] ¿Y cómo se justificará el hombre con Dios? 

Job 9:3 Si quisiere contender con él, No le podrá responder a una cosa entre mil. 

Job 9:4 El es sabio de corazón, y  poderoso en fuerzas;  ¿Quién se endureció contra él, y le fue bien? 

Nuevamente cuando uno estudia el libro de Job, uno tiene que entender que ahí fueron dichas cosas muy, muy, muy 

ciertas, pero no debemos perder de vista los contextos verdad, ok, pero cierto quién se endureció contra él y le fue 

bien, hay una predicadora muy famosa que yo le tuve mucho aprecio y una vez contó que se peleó con Dios y dejo de 

hablarle, dice que al tercer día ya no aguantaba no hablarle a Dios y entonces se fue hablarle a Dios, cierto, bueno, 
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quién se endureció contra él y le fue bien, y ustedes y yo hemos hecho berrinches de vez en cuando y tratamos de 

dejar que Dios sepa que estamos enojados con él, bueno cuanto aguantaron,  

Job 9:5 El arranca los montes con su furor, Y no saben quién los trastornó. 

Job 9:6 El remueve la tierra de su lugar, Y hace temblar sus columnas; 

Por si no quieren entender que los terremotos los gobierna Dios, verdad. 

Job 9:7 El manda al sol, y no sale; Y sella las estrellas;  

Job 9:8 El solo extendió los cielos, Y anda sobre las olas del mar; 

Job 9:9 El hizo la Osa, el Orión y las Pléyades, Y los lugares secretos del sur; 

Fue Dios quien organizo las estrellas de la manera como están organizadas en constelaciones. 

Job 9:10 El hace cosas grandes e incomprensibles, Y maravillosas, sin número. 

Job 9:11 He aquí que él pasará delante de mí, y yo no lo veré; Pasará, y no lo entenderé. 

Lo que está diciendo es, entiendo que Dios es demasiado grande para que nosotros podamos entenderlo, verdad. 

Job 9:12 He aquí, arrebatará; ¿quién le hará restituir? ¿Quién le dirá: ¿Qué haces? 

Entiendo que Dios es Dios. 

Job 9:13 Dios no volverá atrás su ira, Y debajo de él se abaten los que ayudan a los soberbios. 

Job 9:14 ¿Cuánto menos le responderé yo, Y hablaré con él palabras escogidas? 

Job 9:15 Aunque fuese yo justo no respondería; Antes habría de rogar a mi juez. 

O sea está bastante sobrio Job aquí, verdad. 

Job 9:16 Si yo le invocara, y él me respondiese, Aún no creeré que haya escuchado mi voz. 

Jhhmmm esto si está interesante, pero démosle el chance a Job de pensar que lo que está diciendo es sigo 

entendiendo que sería un tremendo privilegio el que Dios me responda, porque entiendo que Dios es quién es, 

verdad, pero en el verso diecisiete mete la pata y viene y dice: 

Job 9:17 Porque me ha quebrantado con tempestad, Y ha aumentado mis heridas sin causa. 

Job 9:18 No me ha concedido que tome aliento, Sino que me ha llenado de amarguras. 

De calamidades, verdad, Dios está haciéndome pedazos sin causa, ahora ¿creen que eso pueda ser cierto? 

¡Imposible! Todo lo que ocurre tiene una causa, y la causa que gobierna todas las cosas se llama Dios, tanto las 

placenteras como las dolorosas, déjenme darles algunas citas acá, hagamos un paréntesis aquí, Job está acusando a 

Dios de aumentarle sus heridas sin causa, bueno mentira porque cuando nosotros estamos padeciendo siempre hay 

una causa aunque nosotros no la veamos, aunque en este momento no sea aparente, amén, pero tengamos la 

seguridad, tengamos la confianza, la tranquilidad que detrás de todo lo que nos pasa hay una causa, y básicamente la 
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causa es: que Dios nos ama de tal manera que encontró algo en nosotros que si sigue allí no nos va a dejar seguir 

adelante haciendo progreso espiritual; entonces Dios se va a tomar el trabajo de crear una situación cualquier cosa 

para nosotros para ponernos en el sitio en el que él puede venir y extirpar esa una cosa de nuestra alma, de nuestro 

espíritu, amén, librarnos de esa actitud, librarnos de eso, sí, y con eso alivianar nuestra carga y ayudarnos a seguir 

caminando. 

Todo tiene una causa, nada se le sale a Dios del control y no es que nosotros estemos fallando voluntariamente, ese 

no era el caso de Job, no es que Dios nos esté amando menos, todo lo contrario, su amor es tan grande que él va 

llegar hasta tocar fondo en nosotros para llenarnos de Cristo, amén,  no importa cuán profundo pueda llegar, todo 

tiene una causa, amén, ok, no es que hemos fallado, no es que Dios nos ama menos, no es que nos hemos alejado de 

Dios, no es que estamos ocultando algo, ¡no! es que Dios está listo para darnos más de su Naturaleza, poner más de 

su Naturaleza en nosotros y vaciarnos más a nosotros de la nuestra propia, sí, lo dije bien, muy bien. 

Tengamos esa confianza y miren mientras dura el proceso, cuantos meses estuvo Job en estas, ya les dije algunos 

dicen ocho meses, a lo mejor seis meses, a lo mejor diez meses, no se murió, algo comía, cierto que después de 

comer faisán ahora está comiendo claras de huevo, y no tiene, él lo dijo ahí, y no tiene más remedio que comérselas 

y hallarles el gusto pero no se murió, o sea Dios no andaba detrás de matarlo, si Dios está tratando con nosotros, si 

estamos pasando por alguna situación difícil, Dios no está tratando de matarnos, amén.  

Dios va velar por nosotros y sí el sustento no nos está llegando de la misma manera como ha acostumbrado a llegar 

en años anteriores ¡confiemos! va llegar de alguna manera, sí, tengamos la confianza, Dios nos va sostener, nos va a 

sustentar, sí, muy bien, así es que, veamos algunas citas de estas tremendas, vámonos al Salmo ciento diecinueve, 

verso sesenta y siete, esa es una porción de  mis favoritísimas, Salmo ciento diecinueve, verso hmmm, verso sesenta 

y siete, voy a leer hasta el ochenta ahí la letra Tet y la letra Yud, Salmo ciento diecinueve, leamos desde el sesenta y 

cinco al ochenta. 

Cuando Dios me salvo, el Señor permitió que el primer año de caminar con Cristo fuera puro pastel de fresas con 

crema, puro lecho de rosas, así fue conmigo, me acuerdo que ni siquiera me dio catarro ese primer año, así que 

según yo ya nunca más me iba enfermar de nada, verdad, yo ya estaba en el séptimo cielo, Pablo solo estuvo en el 

tercero, yo estaba en el séptimo, etcétera, y todo estaba bien, ningún problema y Dios me ayudaba en mi trabajo y 

en la universidad y me iba re-bien y todo lo que quieran, verdad, etcétera, hasta que llegó el momento de empezar a 

lidiar con los filisteos que había en mi corazón, entonces Dios empezó a mostrarme áreas con las que yo tenía que 

lidiar verdad, 

Yo me acuerdo mi susto al principio, porque según yo, yo ya era perfecto, estaba tan lleno del fuego del primer amor 

y del gozo del primer amor que yo ya era perfecto, hasta que Dios me probo lo contrario y al principio yo me 

descontrole tanto, porque como puede ser que uno este fallando en alguna área en un lado de la balanza y en el otro 

uno le acaba de entregar toda su vida al Señor y uno lo ama y uno está buscándolo todos los días y uno está 

buscando agradarlo todos los días, como puede ser, yo no entendía nada del viejo corazón y el nuevo corazón ni de 

que ya somos salvos pero todavía no somos perfectos, gracias a Dios ustedes tienen ya todo esto servido en bandeja 

de plata, a mí me tomo tiempo descubrirlo, amén. 

Pero cuando Dios empezó a tratar conmigo, igualmente yo pensaba pero por qué tengo que pasar por todas estas 

cosas será que le falle al Señor, será que soy tan horrible, será que Dios ya no me va amar, será que ya no voy a 

seguir caminando, y me acuerdo la primera vez que me citaron en una iglesia donde yo estaba de visita, citaron esta 

porción del Salmo ciento diecinueve si hubiera habido un candelabro de cristal en el techo yo allí pego un brinco y me 
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cuelgo de la lámpara de gozo y de gratitud porque estaba recibiendo una respuesta que yo no tenía antes, pero 

ahora ya la tengo, amén, porqué trata Dios con nosotros, Salmo ciento diecinueve sesenta y cinco. 

Salmo 119:65 Bien has hecho con tu siervo, Oh Jehová, conforme a tu palabra. 

Salmo 119:66 Enséñame buen sentido y sabiduría, Porque tus mandamientos he creído. 

Oigan esto: 

Salmo 119:67 Antes que fuera yo humillado, descarriado andaba; Mas ahora guardo tu palabra 

En algo estábamos descarriados, no tiene que ser una cosa consciente y voluntaria, pero es un hecho, amén, 

entonces siempre que Dios trata con nosotros hay una causa aunque no la veamos. 

Salmo 119:67 Antes que fuera yo humillado, descarriado andaba; Mas ahora guardo tu palabra 

Salmo 119:68 Bueno eres tú, y bienhechor; Enséñame tus estatutos. 

Salmo 119:69 Contra mí forjaron mentira los soberbios, Mas yo guardaré de todo corazón tus mandamientos.  

Salmo 119:70 Se engroso el corazón de ellos como sebo, Mas yo en tu ley me he regocijado. 

Salmo 119:71 Bueno me es haber sido humillado, Para que aprenda tus estatutos. 

Si no tuviéramos esas experiencias Dios solo sería un concepto teórico para nosotros, pero cuando tenemos esta 

clase de experiencias Dios y su palabra se convierten en algo real, es cierto o no es cierto, amén. 

Salmo 119:72 Mejor me es la ley de tu boca que millares de oro y plata. 

Dios me humilló y salí de esa experiencia con un tesoro, mejor que el oro y la plata, se llama entendimiento, 

conocimiento, amor por su palabra. 

Salmo 119:73 Tus manos me hicieron y me formaron; Hazme entender, y aprenderé tus mandamientos. 

Salmo 119:74 Los que te temen me verán, y se alegrarán, porque en tu palabra he esperado. 

Oigan esto: 

Salmo 119:75 Conozco, oh Jehová, que tus juicios son justos, Y que conforme a tu fidelidad me afligiste. 

Juicios son veredictos, él emitió un veredicto desfavorable, hay algo en nosotros que se tiene que ir, entonces viene 

Dios y nos aflige. 

Salmo 119:76 Sea ahora tu misericordia para consolarme, [¿Por qué trata Dios con nosotros?, Porque Él es fiel, Él es fiel, Él 

va a terminar la obra que empezó en nosotros, es porque Él es fiel y bondadoso que Él sigue trabajando con nosotros, así es que] 

Sea ahora tu misericordia para consolarme, que Conforme a lo que has dicho  tu siervo. 

Salmo 119:77 Vengan a mí tus misericordias, para que viva, Porque tu ley es mi delicia. 

Salmo 119:78 Sean avergonzados los soberbios, porque sin causa me han calumniado; [Lucifer por fuera y Leviatán por 

dentro] Pero yo meditaré en tus mandamientos. 

Salmo 119:79 Vuélvanse a mí los que te temen  y conocen tus testimonios. 

Salmo 119:80 Sea mi corazón íntegro en tus estatutos, Para que no sea yo avergonzado. 
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Amén, ¿hay una causa cuando estamos siendo afligidos? Siempre, siempre, siempre la hay y no tenemos que saber 

todo, no tenemos que entenderlo todo, todo lo que tenemos que entender es que al final de cuentas la causa de lo 

que nos está pasando es la fidelidad, y el amor, y la bondad, y la misericordia y la gracia de Dios sobre nosotros, que 

después de esa situación nos va a convertir en personas un poco más completas que antes, sí, y ese fuego de las 

pruebas va hacer que el oro se refine que la plata se refine, nuestro amor por él y por su palabra va ser mucho mayor 

cuando salgamos de esa prueba, nuestro entendimiento, nuestro conocimiento, va ser mucho mayor cuando 

salgamos de la prueba, sí,  eso da esperanza, verdad, yo cuando oí esta porción del Salmo ciento diecinueve por 

primera vez, ahí estaban las respuestas que yo estaba esperando, Señor por qué estas tratando conmigo y los 

soberbios estaban enseñoreándose de mí, “porque tu no servís para nada y no vas a llegar a ningún lado haciendo 

así”, eso me decía el Diablo, amén; 

Pero que dice la palabra de Dios, es por la fidelidad y la misericordia de Dios, el vio que yo andaba, el me peso en la 

balanza y vio que algo en mi estaba descarriado, vino y lo compuso, que tal que nos dejara como nos encuentra toda 

la vida donde terminaríamos, no, él va a componer todo lo que vea chueco, sí, que bueno es Dios, verdad, que bueno 

es Dios, ese es el camino crucificado, entre nosotros y Dios el Padre está Jesucristo, está la cruz de Cristo, de hecho 

en el tabernáculo Mosaico los muebles estaban puestos de forma de cruz o trazados en forma de cruz ahí en el 

tabernáculo, porque si queremos llegar hasta la casa del Padre, ¡hermanos! Dios va tener que trabajar en nosotros, 

tratar con nosotros, cambiar muchas cosas. 

Muchas cosas de nosotros se van a tener que ir para que vengan muchas cosas de Cristo que deben formarse en 

nosotros, entonces si estamos dispuestos, estamos caminando el camino de la cruz, o el camino crucificado, si no 

estamos dispuestos a la primer presión vamos a pegar el grito al cielo verdad, simplemente no dejamos que Dios siga 

perfeccionándonos y hasta allí nos quedaremos felices en el atrio toda la vida, habiéndonos perdido todo lo demás 

que Dios quería para nosotros, hay muchos cristianos salvos que no caminan el camino de la cruz, amén; no les 

interesa, no van a cambiar, no quieren, no entienden porque tienen que cambiar, no van a vaciarse más de sí 

mismos, no les interesa, lamentablemente si no lo hacen no pueden llenarse de más de Cristo, entonces hasta allí 

llegaran en su experiencia cristiana verdad, lo ven ahora con claridad, amén, amén, 

Así es que, es el camino crucificado lo que nos lleva a la nueva Jerusalén, y éste es el camino crucificado, 

simplemente dejar que Dios trabaje con nosotros y siga trabajando con nosotros todo lo que sea necesario, después 

de tratar él con nosotros y de  humillarnos, Dios siempre nos exalta, nos regala su palabra, nos da nuevo 

entendimiento, siempre después de un valle hay un monte, siempre, sus caminos son un balance perfecto, amén, 

amén, es mentira que todo el camino cristiano es dolor, y es igualmente mentira decir que todo el camino cristiano 

es solo placer, es un balance, bueno sigamos. 

Vámonos por ejemplo, que hacemos por ejemplo con estas citas hebreos doce, Hebreos capítulo doce verso tres, 

vamos a leer una porción grande aquí del verso tres al verso catorce, ¿estamos? Muy bien; 

Hebreos 12:3 Considerad a aquel que sufrió tal contradicción de pecadores contra sí mismo, para que vuestro ánimo 

no se canse hasta desmayar. 

Eso me consuela a mi mucho, si yo creo que estoy padeciendo solo tengo que acordarme cuanto le toco a Cristo 

padecer, y en su caso él no se lo merecía, yo sí me lo merezco, él no lo necesitaba, yo sí lo necesito. 

Hebreos 12:4 Porque aún no habéis resistido hasta la sangre, combatiendo contra el pecado; 
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Hebreos 12:5 y habéis ya olvidado la exhortación que como a hijos se os dirige, diciendo: Hijo mío, no menosprecies 

la disciplina del Señor, Ni desmayes cuando eres reprendido por él; 

Hebreos 12:6 Porque el Señor al que ama, disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijo. 

¿Cuántos hijos de Dios hay aquí? Bueno no, de que nos quejamos, porque es para nosotros tan extraño que Dios este 

tratando con nosotros, que bueno que él es un padre sabio, si necesitamos paleta él nos da paleta, y sí necesitamos 

chupete él nos da chupete, él sabe, leámoslo otra vez: “Hijo mío, no menosprecies la disciplina del Señor, Ni desmayes 

cuando eres reprendido por él; 

Hebreos 12:6 Porque el Señor al que ama, disciplina, Y azota a todo el que recibe por hijo.” 

Hebreos 12:7 Si soportáis la disciplina, Dios os trata como a hijos; porque ¿qué hijo es aquel a quien el padre no 

disciplina? 

Tiren a la basura todas esas teorías modernas de que los niños se pueden crear solos y que los padres están 

abusando de ellos si los están disciplinando, eso es basura, amén, Dios no trabaja así. 

Hebreos 12:8 Pero si se os deja sin disciplina, de la cual todos han sido participantes, [Oigan esto] entonces sois 

bastardos, y no hijos. 

Que les parece, si nos quedamos sin disciplina quiere decir que nos quedamos sin padre. 

Hebreos 12:9 Por otra parte, tuvimos a nuestros padres terrenales que nos disciplinaban, y los venerábamos. ¿Por 

qué no obedeceremos mucho mejor al Padre de los espíritus, y viviremos? 

Y yo conozco personas que crecieron con nosotros, personas de nuestra edad y los papas les dieron de todo y les 

pagaban de todo y podían hacer de todo, interesantemente cuando los hijos crecen en ellos hay un enojo en contra 

de los padres, y dice uno pero por qué, si yo los vi crecer pues y yo vi como los padres se sacrificaron por darles de 

todo, por qué ese enojo y a veces la respuesta es sí, pero yo lo que quería era su cariño, sí pero no lo tenía en casa, sí, 

pero si me hubieran dicho que no era por allí me hubieran evitado hoy este problema, ¿lo ven? Tremendo,  bueno, 

verso diez. 

Hebreos 12:10 Y aquéllos, ciertamente por pocos días nos disciplinaban como a ellos les parecía, [en otras palabras 

nuestros padres terrenales tampoco eran Dios para ser perfectos y saberlo todo, pero dice:] pero éste [Dios el Padre] para lo 

que nos es provechoso, para que participemos de su santidad. 

Participemos, no es solo sentirla, no es solo saber que existe, es ser absorbidos por ella un día, ese es el camino a la 

nueva ciudad, y a ser hijos maduros de Dios y la Esposa de Cristo. 

Hebreos 12:11 Es verdad que ninguna disciplina al presente parece ser causa de gozo, sino de tristeza; pero después 

da fruto apacible de justicia a los que en ellos han sido ejercitados. 

¿Qué es ser ejercitados? Una vez no basta para que uno diga que ya está ejercitado. 

Hebreos 12:12 Por lo cual, levantad las manos caídas y las rodillas paralizadas; 

Hebreos 12:13 y haced sendas derechas para vuestros pies, para que lo cojo no se salga del camino, sino que sea 

sanado. 

Hebreos 12:14 Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor. 
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Así es que, ¿hay una causa cuando estamos siendo disciplinados, o azotados, o humillados? Si la hay, tenemos un 

padre que se llama Dios, y él está cuidando de nosotros, amén, ¿está claro?, que esperanza nos da esto verdad, en 

cambio el Diablo viene y nos desespera, diciéndonos que la razón por la que nos está pasando, lo que nos está 

pasando es porque Dios ya nos tiró a la basura, amén, y eso no es cierto, bueno, huy tenemos muchas otras citas, 

pero mejor regresemos a Job, regresemos al hermanito Job, y  después les puedo dar otras citas acerca de la belleza 

de sufrir, le voy a ir balanceando el estudio de Job porque no quiero que se depriman tampoco, así es que nos 

quedamos, ya ven fuimos buenos abogados, defendimos la causa de Dios, porque Job acaba de acusarlo falsamente, 

en Job nueve verso diecisiete dice: 

Job 9:17 Porque me ha quebrantado con tempestad, Y ha aumentado mis heridas sin causa. 

Mentira, mentira, mentira, tiene que haber una causa aunque ahorita no la veamos, y como les digo, no nos 

enfoquemos en que sí de plano la causa está en mi porque hay alguna imperfección aquí adentro, no, enfoquemos 

en Dios, es porque Dios es bueno, y fiel, y misericordioso y bondadoso que está trabajando conmigo. 

Job 9:18 No me ha concedido que tome aliento, Sino que me ha llenado de amarguras. [Oh de calamidades] 

Job 9:19 Si habláremos de su potencia, por cierto es fuerte; Si de Juicio, ¿quién me emplazará? 

Job 9:20 Si yo me justificare, me condenaría mi boca; Si me dijere perfecto, esto me haría inicuo. 

Aquí hablo rectamente Job. 

Job 9:21 Si fuese íntegro, no haría caso de mí mismo; Despreciaría mi vida. 

O sea ni yo me lo creería que no hay nada aquí adentro que pueda ser corregido, pues, pero viene y dice: “Una cosa 

resta que yo diga “, de todos modos tengo que encontrar alguna conclusión a lo que me está pasando entonces dice. 

Job 9:22 Una cosa resta que yo diga: Al perfecto y al impío él los consume. 

Aquí ya está acusando a Dios otra vez injustamente,  

Job 9:23 Si azote mata de repente, Se ríe del sufrimiento de los inocentes. 

Esto ya no es quejarse como les explique que David lo hace una y otra vez en los Salmos, esto ya es acusar a Dios de 

injusto, su problema mayor es que él hizo a Dios injusto y se hizo asimismo justo, ese fue su problema mayor, amén. 

Bueno. 

Job 9:24 La tierra es entregada en manos de los impíos, Y el cubre el rostro de sus jueces. Si no es él ¿quién es? 

¿Dónde está? 

Si hay injusticias en la tierra Dios tiene que tener la culpa, eso es lo que está diciendo. 

Job 9:25 Mis días han sido más ligeros que un correo; Huyeron, y no vieron el bien. 

Job 9:26 Pasaron cual naves veloces; Como el águila que se arroja sobre la presa. 

Job 9:27 Si yo dijere: olvidare mi queja, dejare mi triste semblante, y me esforzaré, 

Job 9:28 Me turban todos mis dolores; Sé que no me tendrás por inocente. 

Job 9.29 Yo soy impío; ¿Para qué trabajaré en vano?  

Job 9:30 Aunque me lave con aguas de nieve, Y limpie mis manos con la limpieza misma, 
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Job 9:31 Aún me hundirás en el  hoyo, Y mis propios vestidos me abominarán. 

Hoyo aquí es el abismo Shajat, ajá, entonces está diciendo miren que contradicción y que confusión que hay en la 

mente de Job, por un lado está diciendo yo no soy una persona recta y justa tiene que haber algo por allí, pero por el 

otro lado dice de todos modos si soy inocente o no soy inocente Dios va a tratar igual conmigo, está acusando a Dios 

de injusto, verso treinta y dos. 

Job 9:32 Porque no es hombre como yo, para que yo le responda, Y vengamos juntamente a juicio. 

No solo Dios me está tratando mal injustamente encima de todo no hay ningún remedio en tratar yo de explicarle o 

exponerle a Dios porque no me va hacer caso. 

Job 9:33 No hay entre nosotros árbitro que ponga su mano sobre nosotros dos. 

Job 9:34 Quite de sobre mí su vara, Y su terror no me espante. 

Job 9:35 Entonces hablaré, y no le temeré, Porque en este estado no estoy en mí. 

Ahorita si ya se puso se serio ya ven, bueno, capítulo diez, sigue hablando Job. 

Job 10:1 Está mi alma hastiada de mi vida, Daré libre curso a mi queja, Hablaré con amargura de mi alma. 

Ahora, su queja como les digo ya cruzo la raya, no solo está diciendo Señor me duele pero sigo esperando en ti, tú 

sabes lo que estás haciendo, no, Señor me duele y además es injusto lo que estas permitiendo, verso dos. 

Job 10:2  Diré a Dios: No me condenes; Hazme entender por qué contiendes conmigo. 

Job 10:3 ¿Te parece bien que oprimas, Que deseches la obra de tus manos, Y que favorezcas los designios de los 

impíos? 

Job 10:4 ¿Tienes tú acaso ojos de carne? ¿Ves tú como ve el hombre? 

¡Le está hablando a Dios! 

Job 10:5 ¿Son tus días como los días del hombre, o tus años como los tiempos humanos, 

Job 10:6 Para que inquieras mi iniquidad, Y busques mi pecado, 

Job 10:7 Aunque tú sabes que no soy impío, Y que no hay quien de tu mano me libre? 

Job 10:8 Tus manos me hicieron y me formaron; ¿Y luego te vuelves y me deshaces? 

Y nos da risa porque todos hemos sido iguales que Job. 

Job 10:9 Acuérdate que como a barro me diste forma; ¿Y en polvo me has de volver? 

Job 10:10 ¿No me vaciaste como leche, Y como queso me cuajaste? 

Job 10:11 Me vestiste de piel y carne, Y me tejiste con huesos y nervios. 

Job 10:12 Vida y misericordia  me concediste, Y tu cuidado guardó mi espíritu. 

Job 10:13 Estas cosas tienes guardadas en tu corazón; yo sé que están cerca de ti. 

Job 10:14 Si pequé, tú me has observado, Y no me tendrás por limpio de mi iniquidad. 
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Job 10:15 Si fuere malo, ¡ay de mí! Y si fuere justo, no levantaré mi cabeza, Estando hastiado de deshonra, y de 

verme afligido. 

Job 10:16 Si mi cabeza se alzare cual león tú me cazas; y vuelves a hacer en mí maravillas. 

Maravillas significa cosas duras, durezas, o sea Dios ya descubrí que contigo no tengo remedio, si estoy limpio me 

estas tratando como un impío, si tengo pecado estas deshaciéndome de todos modos, así es que contigo nadie 

puede ganar, que malo eres. Serio verdad. 

Job 10:17  Renuevas contra mí tus pruebas, Y aumentas conmigo tu furor como tropas de relevo. 

Job 10:18 ¿Por qué me sacaste de la matriz? Hubiera yo expirado, y ningún ojo me habría visto. 

Job 10:19 Fuera como si nunca hubiera existido, Llevado del vientre a la sepultura. 

Job 10:20 ¿No son pocos mis días? Cesa, pues, y déjame, para que me consuele un poco, 

Job 10:21 Antes que vaya para no volver, A la tierra de tinieblas y de sombra de muerte; 

Job 10:22 Tierra de oscuridad, lóbrega, Como sombra de muerte y sin orden, Y cuya luz es como densas tinieblas. 

Mejor me muero y ya estuvo fin de todos mis problemas; verdad que se está poniendo serio, por eso es un gravísimo 

error leer solo el capítulo uno de Job y pensar que Job era la epítome de la perfección pues porque lo que pasa es 

que no le habían puesto presión, pero ahorita que le pusieron presión  miren todo lo que saliendo. 

Job era una persona muy generosa y muy dadivosa, eso lo vamos a encontrar a lo largo del libro, era una persona que 

se preocupaba de los pobres y de las viudas y todo lo demás pero el problema es que empezó a considerar que eso lo 

hacía ser justo delante de Dios, así es que, si yo me he portado tan bien, Dios está en deuda conmigo, no tiene por 

qué tratarme mal nunca, miren que bien me porto, por eso no le cabía en la cabeza que ahorita él está padeciendo 

de esa manera, si él era una persona tan dadivosa y tan buena, verdad, sí, pero ese es un error gravísimo también lo 

único que nos justifica es la Sangre del Señor Jesucristo, amén. Bueno, tremendo sí. 

Si yo he visto personas confundirse porque han sido buenos cristianos y de repente un día les empieza a llover sobre 

mojado y dicen pero por qué si yo he hecho dos de estas y tres de aquellas, y cuatro de las otras ¿es cierto o no es 

cierto? Pues para que vean que no tiene nada que ver, por supuesto debemos seguir adelante haciendo buenas 

obras para la gloria de Dios, pero el error está en creer que ahora Dios tiene una deuda pendiente con nosotros 

porque somos re-buenos, verdad, Dios va a seguir trabajando con nosotros, sigamos haciendo buena obras, pero 

Dios tiene que seguir perfeccionándonos por su amor, por su misericordia. 

Les voy a dar las otras citas acerca del sufrimiento en el nuevo testamento, ¿les parece? Y así no dejamos a medias lo 

otro, porque ahora va hablar Zofar el tercer amigo y después Job se va a justificar y ahorita va empezar a subir de 

tono la conversación, entonces dejemos  a Zofar por un lado y sigámosles dando citas de por qué es tan necesario 

padecer, oh que es un hecho que vamos a padecer, vámonos a Santiago uno, del uno al doce, esa es una clásica, 

Santiago uno del uno al doce. 

Y honestamente, honestamente, hay personas que niegan por completo el hecho de que en el camino cristiano hay 

una porción de sufrimiento, yo no sé de dónde sacan la conclusión, por eso les digo, a veces yo me pregunto si alguna 

vez leen su biblia, verdad, uno incluso se pregunta si están caminando, porque si estarían haciendo progreso ya se 

habrían dado topado con alguna dificultad en el camino, verdad, bueno, Santiago uno, del uno al doce dice: 

Santiago 1:1 Santiago, Siervo de Dios y del Señor Jesucristo, a las doce tribus que están en la dispersión: Salud. 
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Santiago 1:2 Hermanos míos, tened por sumo gozo cuando os halléis en diversas pruebas, 

Santiago 1:3 Sabiendo que la prueba de vuestra fe produce paciencia. 

Paciencia es aguantar con gozo, esperar con gozo. 

Santiago 1:4 Mas tenga la paciencia su obra completa, para que seáis perfectos y cabales, sin que os falte cosa 

alguna. 

Esto ya nos empieza a dar respuestas, Job era perfecto pero no era cabal, ok. 

Santiago 1:5 Y si alguno de vosotros tiene falta de sabiduría pídala a Dios, el cual da a todos abundantemente y sin 

reproche, y le será dada. 

Santiago 1:6 Pero pida con fe, no dudando nada; porque el que duda es semejante a la onda del mar, que es 

arrastrada por el viento y echada de una parte a otra. 

Santiago 1:7 No piense, pues, quien tal haga, que recibirá cosa alguna del Señor. 

Santiago 1:8 El hombre de doble ánimo es inconstante en todos sus caminos. 

Santiago 1:9 El hermano que es de humilde condición, gloríese en su exaltación. 

Santiago 1:10 Pero el que es rico, en su humillación, porque él pasará como la flor de la hierba. 

Santiago 1:11 Porque cuando sale el sol con calor abrasador, la hierba se seca, su flor se cae, y perece su hermosa 

apariencia; así también se marchitará el rico en todas sus empresas. 

Santiago 1:12 Bienaventurado el varón que soporta la tentación; porque cuando haya resistido la prueba, recibirá la 

corona de vida, que Dios ha prometido a los que le aman. 

De que otra manera puede ser probada nuestra fe, nuestra sinceridad, sí, de que otra manera vamos a calificar para 

que se nos dé una corona cuando lleguemos a la meta, si nos van a dar una corona es porque tuvimos que correr una 

carrera, una carrera de obstáculos, sí, y vencimos los obstáculos y corrimos toda nuestra carrera y llegamos hasta la 

meta, amén, no hay para donde, ¿estamos dispuestos a correr toda la carrera? Sí, dejemos que Jesús nos arranque 

todo lo que encuentre en nosotros, todo lo que encuentre a su paso aquí adentro. 

Ya no nos aferremos a recuerdos que nos llenan de enojo, y de odio, y de tristeza, si tenemos un altar a donde 

podemos llevarlos y debemos llevarlos, ya no nos aferremos al recuerdo de lo que alguien nos hizo y al odio que 

todavía le guardamos a esa persona, no nos aferremos a eso, eso va a estropear nuestro progreso espiritual, vamos 

camino, como la Sulamita, verdad, la perfecta, la pacífica, vamos camino a encontrar esa paz que excede todo 

conocimiento, amén, bueno entonces tenemos que lidiar con estas cosas, si no lidiamos con ellas, sí insistimos en 

seguir cargando nuestros propios enojos, culpas, faltas de perdón, y esas cosas, nunca vamos a encontrar esa paz que 

sobre pasa todo entendimiento y está esperándonos, es para todo aquel que quiera, de acuerdo. 

Tenemos un altar, tenemos la Sangre de Cristo, el Fuego del Espíritu Santo, la Aguas de su Nombre, tenemos Su 

palabra, tenemos el recurso de la oración, tenemos todo lo que necesitamos para ser libres, ”Y aquel al que el Hijo 

libertare será verdaderamente libre”, amén,  dejen en el altar todas esas cosas, muy bien. 

Por eso dice en Hebreos doce, al principio “despojémonos de todo peso y del pecado que nos asedia y corramos con 

paciencia la carrera que tenemos por delante”  despojémonos de todas esas piedras que hay adentro, bueno, 

primera de Pedro capítulo uno del verso tres al nueve,  primera de Pedro uno del tres al nueve, dice: 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                      Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 4, grabación 1977, Febrero/10/2010
   

 Página 17 
 

1ª. Pedro 1:3 Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que según su grande misericordia nos hizo renacer 

para una esperanza viva, por la resurrección de Jesucristo de los muertos, 

1ª. Pedro 1:4 para una herencia incorruptible, incontaminada e inmarcesible, reservada en los cielos para vosotros, 

1ª. Pedro 1:5 que sois guardados por el poder de Dios mediante la fe, para alcanzar la salvación que está preparada 

para ser manifestada en el tiempo postrero. 

1ª. Pedro 1:6 En lo cual vosotros os alegráis, aunque ahora por un poco de tiempo, si es necesario, tengáis que ser 

afligidos en diversas pruebas, 

Interesantemente la palabra diversas en griego ¿saben que significa? De muchos colores, de muchos colores, o sea 

van a venir de toda clase de formas y colores, eso es diversas. 

1ª. Pedro 1:7 para que sometida a prueba vuestra fe, mucho más preciosa que el oro, el cual aunque perecedero se 

prueba con fuego, sea hallada en alabanza, gloria y honra cuando sea manifestado Jesucristo, 

1ª. Pedro 1:8  a quien amáis sin haberle visto, en quien creyendo, aunque ahora no lo veáis, os alegráis con gozo 

inefable y glorioso. 

1ª. Pedro 1:9 obteniendo el fin de vuestra fe, que es la salvación de vuestras almas. 

Al final, el fin, o el objetivo o la finalidad de nuestra fe, no es tener un carro último modelo, sí, es la salvación de 

nuestras almas, aquí salvación le llaman a todo el proceso a todo el paquete que nos va a perfeccionar y hacer como 

Cristo, ¿lo ven? Entonces, ¿son necesarias las pruebas? Pero ahí tenemos a Job abriendo la boca y diciendo, sin causa 

me estás haciendo pedazos, verdad, bueno primera de Pedro capítulo dos verso diecinueve al veinticinco, 

1ª. Pedro 2:19 Porque esto merece aprobación, si alguno a causa de la conciencia delante de Dios, sufre molestias 

padeciendo injustamente. 

1ª. Pedro 2:20 Pues ¿qué gloria es, si pecando sois abofeteados, y lo soportáis? Mas si haciendo lo bueno sufrís, y lo 

soportáis, esto ciertamente es aprobado delante de Dios. 

1ª. Pedro 2:21 Pues para esto fuisteis llamados; [para esto qué, lo que acaba de decir un versículo antes, ¿oh no? lo ven, lo 

ven, negar la virtud del dolor y el sufrimiento es no entender el camino] porque también Cristo padeció por nosotros, 

dejándonos ejemplo, [wow] para que sigáis sus pisadas. 

1ª. Pedro 2:22 el cual no hizo pecado, ni se halló engaño en su boca; 

A diferencia de Job, verdad, Job padeció y abrió la boca y dijo todas las cosas equivocadas, Cristo padeció y no abrió 

su boca. 

1ª. Pedro 2:23 quien cuando lo maldecían, no respondía con maldición; cuando padecía, no amenazaba, sino 

encomendaba la causa al que juzga justamente; 

1ª. Pedro 2:24 quien llevó él mismo nuestros pecados en su cuerpo sobre el madero, para que nosotros, estando 

muertos a los pecados, vivamos a la justicia; y por cuya herida fuisteis sanados. 

1ª. Pedro 2:25 Porque vosotros erais como ovejas descarriadas, pero ahora habéis vuelto al Pastor y Obispo de 

vuestras almas. 

Amén, es clarísimo verdad, primera de Pedro cuatro catorce al diecinueve 
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1ª. Pedro 4:14 Si sois vituperados por el nombre de Cristo, sois bienaventurados, porque el glorioso Espíritu de Dios 

reposa sobre vosotros. Ciertamente, de parte de ellos, él es blasfemado, pero por vosotros es glorificado. 

1ª. Pedro 4:15 Así que, ninguno de vosotros  padezca  como homicida, o ladrón, o malhechor, o por entremeterse en 

lo ajeno; 

También si estamos sufriendo porque hicimos algo malo, bien merecido lo tenemos, ahí  si no tenemos derecho ni 

siquiera a quejarnos. 

1ª. Pedro 4:16 pero si alguno padece como cristiano, no se avergüence, sino glorifique a Dios por ello. 

1ª. Pedro 4:17 Porque es tiempo de que el juicio comience por la casa de Dios; y si primero comienza por nosotros, 

¿Cuál será el fin de aquellos que no obedecen al evangelio de Dios? 

1ª. Pedro 4:18 Y: Si el justo con dificultad se salva, ¿En donde aparecerá el impío y el pecador? 

1ª. Pedro 4:19 De modo que los que padecen según la voluntad de Dios, encomienden sus almas al fiel Creador, y 

hagan el bien.  

Oyeron eso, “los que padecen según la voluntad de Dios” ¿que son sus justos juicios? Son sus veredictos, que fiel es 

Dios en juzgarnos primero a nosotros, lo está haciendo hoy, en donde podemos llevar lo que Dios nos muestre al 

altar y ser libres de eso y ser limpios por la Sangre de Cristo, un día lo va hacer con el mundo y no va haber altar para 

que el mundo lleve sus faltas a los pies de la cruz y sean salvos, simplemente los va juzgar y el veredicto es que se van 

a ir al fuego eterno, verdad,  muy bien,  y primera de Pedro cinco del ocho al diez. 

1ª. Pedro 5:8 Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda alrededor buscando 

a quien devorar; 

1ª. Pedro 5:9  al cual resistid firmes en la fe, sabiendo que los mismos padecimientos se van cumpliendo en vuestros 

hermanos en todo el mundo. 

¡Yo soy la única persona a la que le está pasando esto! Probablemente desde que este mundo existe hasta acá usted 

la persona número diez billones novecientos noventa y nueve millones a la que le pasa lo mismo, amén, pero miren 

el diablo nos va a devorar si cuando estamos padeciendo empezamos a vociferar como Job y acusar a Dios y a 

pelearnos con Dios, ahí es donde el diablo nos devora. 

1ª. Pedro 5:10 Mas el Dios de toda gracia, que nos llamó a su gloria eterna en Jesucristo, después que hayáis 

padecido un poco de tiempo, él mismo os perfeccione, afirme, fortalezca y establezca. 

¿Todavía quieren llegar a la Nueva Jerusalén? ¿Están seguros? Por qué no se lo dicen a Dios, Dios todavía quiero,  

todavía quiero, todavía quiero,  todavía quiero, bueno ya ven, entonces por eso dice Santiago entonces porque se 

extrañan si les está pasando algo, es necesario que sea así, así funciona, así funciona el camino, ¿aprendimos algo? 

Bueno maravilloso, gracias a Dios por su palabra, nos salva la vida verdad, amén, bueno démosle un buen aplauso al 

Señor, gracias, gracias Señor, bendito Dios gracias, gracias Padre, gracias Padre, Santificado sea tu Nombre, Padre en 

el Nombre de Jesús te damos gracias. 
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Y, estamos listos para seguir adelante con nuestro estudio de Job, entonces refresquemos un poquito lo que hemos 

estado estudiando y hoy quiero, quiero, no solo me quiero ir con los capítulos acá porque hasta que le hablan a Eliú, 

es una cosa pues no tedioso porque es la palabra de Dios, pero lo que ellos están haciendo es una cosa tediosa y 

deprimente verdad, y no quiero deprimirlos, pero esto nos ilustra la naturaleza humana como funciona tanto del lado 

de aquellos que están tratando de consolar a otro sin saber gran cosa del asunto y tanto la persona que necesita ser 

consolada verdad, porque Dios lo puso del lado del dolor en  sus balanzas y de repente lo agarro totalmente 

desprevenido, entonces la verdad las lecciones que tenemos acá en el libro de Job son valiosísimas. 

El libro de Job responde la pregunta de por qué tenemos que sufrir, porque existe el dolor en las balanzas de Dios, 

amén, la biblia nos da la respuesta, sepamos que el dolor es parte del camino, los caminos de Dios son balanceados, 

porque no, empecemos por allí, vámonos al libro de Apocalipsis, vamos a ver, Apocalipsis capítulo quince versículo 

tres, bueno versículos dos y tres, Apocalipsis capítulo quince, versos dos y tres, ¿estamos allí? Vean esto: 

Apocalipsis 15:2 Vi también como un mar de vidrio mezclado con fuego; y a los que habían alcanzado la victoria sobre 

la bestia y su imagen, y su marca y el número de su nombre, en pie sobre el mar de vidrio, con las arpas de Dios. 

Apocalipsis 15:3 Y cantan el cántico de Moisés siervo de Dios, y el cántico del cordero, [y miren lo que están], diciendo: 

Grandes y maravillosas son tus obras, señor Dios Todopoderoso; justos y verdaderos son tus caminos, Rey de los 

santos. 

Amén, ¿Cuántos santos habremos aquí sentados en ésta noche? Sí, bueno él es el Rey de los santos, y el camino, los 

caminos de Dios para aquellos que él ha santificado con la Sangre de Jesucristo sus caminos son justos, saben qué 

significa justos, significa balanceados, una balanza, si Dios nos da situaciones placenteras, bellas, exaltadas, en un 

lado de la balanza y sus caminos son justos, que podemos esperar encontrar en el otro lado de la balanza, situaciones 

dolorosas, situaciones humillantes, ¿oh no? bueno, somos testigos de que eso es así o no somos testigos de que es 

así, el problema es que antes no lo sabíamos, y por eso nos hacíamos unas bolas horribles y nos dábamos unas 

enredadas espantosas y lo primero que hacíamos por ignorancia, qué otra cosa, era acusar a Dios, era acusar a Dios 

de ser injusto y prestar atención a las mentiras del diablo, sí, si Dios te amara esto no te estaría pasando, si en verdad 

fuera quien dice ser tu no estarías atravesando por esta situación a lo mejor Dios no te ama, a lo mejor ni siquiera 

eres salvo, ¿han estado allí?, bueno cuantos le dan gracias a Dios, y conoceréis la verdad y la verdad os libertará, 

amén, cuando estamos pasando tanto por situaciones placenteras como por situaciones dolorosas todo eso es 

testimonio de cuanto nos ama el Señor y de cómo él nos está ayudando hacer progreso. 

En medio de situaciones muy placenteras vamos a conocer lados de Dios que solo allí vamos a conocer, pero en 

medio del dolor vamos a conocer otro lado de Dios que solo allí se puede conocer. Amén, así es que si queremos 

conocer al Señor de una manera completa, Pablo en Filipenses dice a fin de conocerle y miren lo que sigue diciendo 

en Filipenses capítulo tres, “El poder de su resurrección y la participación de sus padecimientos” quiero conocerlo en 

el placer y quiero conocerlo en el dolor, quiero conocerlo en la exaltación y quiero conocerlo en la humillación, solo 

así voy a tener un entendimiento y un conocimiento de completo de Jesucristo y de su amor por nosotros. 

La historia del dolor es una historia muy antigua, es una historia que empezó allá atrás en una eternidad, Dios tiene, 

hay varias eternidades que Dios puso en movimiento, la eternidad Quédem, la eternidad Olam, la eternidad Ad, y la 

eternidad Natsakj, en hebreo, son movimientos que salieron de Dios, ruedas que Dios puso en movimiento que 

salieron de él mismo, bueno, cuando él saco de sí mismo la eternidad Quédem en la eternidad Quédem iba la 
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revelación de cuál era su voluntad y adivinen qué hizo Dios en la eternidad Quédem, vamos a ver, déjenme ver, aquí 

en Apocalipsis, a ver dónde está, Apocalipsis capítulo doce versículo nueve, Apocalipsis doce versículo nueve, ¿lo 

tenemos? Apocalipsis capítulo doce versículo nueve dice: 

Apocalipsis 12:9 Y fue lanzado fuera el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama diablo y Satanás, el cual 

engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra, 

¿Cuán antigua es la serpiente?, ¿Cuán antigua es la serpiente? La palabra antigua en hebreo es Quédem, Dios creó a 

Leviatán desde la eternidad Quédem, lo primero que hizo Dios fue manifestar o sacar de sí mismo o engendrar a su 

Hijo La Sabiduría y adivinen qué hizo después, creo a la serpiente, ahhh, pues si de dónde salió ¿si Dios no la hizo de 

dónde salió, vámonos a Isaías, ya sé qué están pensando ala qué cosa más espantosa cómo puede ser qué Dios a la 

serpiente, pues yo no lo digo, se los estoy contando porque lo leí en la biblia, Isaías cuarenta y cinco del verso cinco al 

siete, Isaías cuarenta y cinco del cinco al siete; entonces vamos a entender mejor cuál era el verdadero problema con 

el que estaba lidiando Job, Isaías cuarenta y cinco del  cinco al siete, ¿estamos? Vean esto. 

Isaías 45:5 Yo soy Jehová, y ninguno más hay; no hay Dios fuera de mí, Yo te ceñiré, aunque tú no me conociste. 

Le está hablando a Ciro el Rey de Persia, pero sigamos 

Isaías 45:6 para que se sepa desde el nacimiento del sol, y hasta donde se pone, que no hay más que yo; yo Jehová, 

En otras palabras nunca vamos a encontrar algo que sea ajeno a Dios o que este fuera de Dios o que no haya salido 

de Dios o sobre lo que Dios no tenga el control, porque entonces Dios dejaría de ser Dios y existiría otro Dios por allí, 

amén, lo ven, no importa de que se trate, no hay nada afuera de Dios,  

Isaías 45:6  .. Yo Jehová, y ninguno más que yo, 

Ahora verso siete, ¿qué dice? 

Isaías 45:7 que formo la luz [¿y qué más? Véalo con sus propio ojos] y creo las tinieblas, que hago la paz y creo la 

adversidad. [Los traductores pusieron aquí adversidad, la palabra hebrea es maldad, creo la maldad] Yo Jehová soy el que 

hago todo esto. 

Así es que quién creo la maldad, pues Dios dejaría de ser Dios si él no la creo, hay maldad en Dios, no, entonces por 

qué creo la maldad, de hecho no dice que formo la maldad, la Luz si la formo, una parte de sí mismo, él se desprendió 

de una parte de sí mismo y le dio forma, se llama Jesús, amén, pero la maldad esa la creó, en Dios no hay maldad, en 

Dios no hay tinieblas, de ésas tinieblas, hay otras, pero no de esas, amén, en Dios hay tinieblas Arafél pero no 

tinieblas kjoshék, bueno en fin, el hecho es que acto seguido después de haber Dios manifestado la Luz que es 

Jesucristo el Hijo de Dios, la sabiduría de Dios, vino Dios y creo la maldad, inmediatamente después Dios mando, 

vámonos a Salmos, Salmo ciento cuarenta y ocho versículo cinco, leamos desde el tres, Salmo ciento cuarenta y ocho 

del tres al seis, mejor desde el uno, es demasiado bueno el Salmo ciento cuarenta y ocho; 

Salmo 148:1 Alabad a Jehová desde los cielos; Alabadle en las alturas. 

Salmo 148:2 Alabadle vosotros todos sus ángeles; alabadle, vosotros todos sus ejércitos. 

Salmo 148:3 Alabadle, sol y luna; Alabadle, vosotras todas, lucientes estrellas, 

Salmo 148:4 Alabadle cielos de los cielos, Y las aguas que están sobre los cielos. 

Entre paréntesis entonces quienes somos nosotros para elegir no alabar a Dios como Dios se lo merece, dice: 
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Salmo 148:5 Alaben el nombre de Jehová; Porque él mandó, y fueron creados. 

Salmo 148:6 Los hizo ser eternamente y para siempre; Les puso ley que no será quebrantada. 

Bueno a quién le dio órdenes Dios el Padre de crear todas las cosas, ¿a quién mando Dios el Padre  a crear todas las 

cosas? A su hijo, Colosenses uno diez y seis “Todas las cosas fueron hechas por él, para él y en él” amén, en Juan 

capítulo uno dice, “Todas la cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido hecho fue hecho”, así es que 

Dios el Padre saco de sí mismo a su Hijo la Sabiduría, el verbo, el Hijo de Dios, y Dios mandó y el Hijo de Dios ejecutó 

todas las cosas, El Señor Jesucristo es nuestro creador, amén,  por eso él era el único entre otras razones que 

calificaba para ser nuestro redentor, el único que puede comprarnos de regreso es nuestro creador, el que nos hizo 

al principio, amén, el único que conoce todo acerca de nosotros es el fabricante, él escribió el manual de 

instrucciones y si nos descomponemos él sabe cómo componernos, él sabe que tuerca nos falta, amén. 

Él lo sabe todo, vean que tremendo, que maravilloso es ir entendiendo quién es la persona del Señor Jesucristo, él es 

nuestro redentor por supuesto pero resulta que él creo todas las cosas, y un día todas las cosas van a reconocer que 

Jesucristo es el Señor para gloria de Dios el Padre, pero yo no voy a esperar hasta ese día, hoy mis rodillas se van a 

doblar y mi lengua va a confesar que Jesucristo es El Señor para gloria de Dios Padre, amén, pero ¿está claro 

hermanos? no lo digo yo, la biblia lo dice, Dios creo el mal, ¿por qué creo Dios el mal?  Porque después iba crearlo a 

usted y me iba a crear a mí, primero creo a los ángeles, después creo a los seres humanos e inmediatamente les puso 

enfrente dos opciones para que ellos desde el principio tengan la responsabilidad y la obligación de hacer una 

elección, ¿qué queremos? La luz o las tinieblas, desde antes de crear todas las cosas creadas Dios ya tenía dos 

opciones para que su creación elija que quiere, sino hubiera una alternativa hermanos qué valor tiene nuestra 

elección por Jesucristo, pues qué bueno pero no es mucho porque no había otra opción verdad, lo ven, amén; 

Entonces desde el principio, desde el principio tenemos estos dos lados, desde el principio Dios puso un árbol, el 

árbol del conocimiento del placer y del dolor, árbol del conocimiento del bien y del mal, en el jardín del edén, pero el 

plan de Dios era que el hombre comiera del árbol de la vida que es Jesucristo, primero, para que una vez el lleno de 

vida eterna, el lleno de la naturaleza del árbol de la vida, tuviera la capacidad entonces para comer del bien y del mal 

y saber administrar con sabiduría con inteligencia tanto lo bueno como lo malo tanto lo placentero como lo doloroso. 

Sí el hombre hubiera obedecido en el huerto y hubiera comido de todo árbol del huerto y del árbol de la vida, 

entonces el hombre hubiera tenido la capacidad para manejarse tanto en el placer como en el dolor y no perder de 

vista al Señor, no casarse ni con las cosas bonitas de la vida, ni con las cosas difíciles de la vida, no dejar que estas nos 

gobiernen como nos enseñó el hermano Townsend, no dejar que se conviertan en nuestros amos y en nuestros 

señores, amén, amén, sino que el hombre hubiera tenido la  sabiduría y el entendimiento y el conocimiento 

necesario para poder manejarse en el placer y en el dolor sin ningún problema y darle gloria a Dios, no importa que, 

reconocer su soberanía no importa qué, ser feliz y seguir en paz no importa que, no dejarse manejar por las 

circunstancias. 

Pero ¿qué creen que paso? Bueno la pregunta es hoy, ¿sabe el hombre manejarse en el placer y en el dolor? 

Negativo, adivinen a quién se lo debemos, a Adán, bueno a Leviatán, Adán el hombre y la mujer y sus malas 

elecciones, hoy en día los seres humanos no sabemos administrar las cosas placenteras de la vida, porque nos pasa 

algo bonito y al rato ¿qué ocurre? Nos casamos con eso y ya solo podemos vivir para eso, nos encanta nuestro 

trabajo al rato estamos tan enamorados del trabajo que ya Dios pasa a un segundo plano a un tercer plano, somos 

buenos deportistas, nos encanta jugar Fut y al rato que ocurre, preferimos jugar Fut que buscar a Dios que ir a la 

iglesia, que leer la biblia, orar, ¿lo ven? Siempre estamos desbalanceados, y con el dolor sucede exactamente lo 
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mismo, esto es parte de lo que el hermano Townsend nos enseñó la semana pasada, con el dolor sucede 

exactamente lo mismo, de repente un día estamos pasando por una situación difícil e igualmente nos 

desbalanceamos y de repente nos deprimimos nos enojamos y ya nos vamos a morir y ya no vamos a salir nunca más 

adelante y todo es oscuridad y tinieblas y muerte y lo único que podemos ver es: la situación difícil en la que estamos 

nosotros metidos, ¿cierto o  no?, amén. 

Ahora, todos somos así, eso lo heredamos de Adán, pero el Señor Jesucristo vino a enderezarnos, a enderezarnos a 

nosotros, amén, amén, gracias a Dios, entonces hemos aprendido algunas cosas de veras maravillosas, estas cosas 

que hemos ido aprendiendo hermanos, son cosas que debemos meditar, no es nada más ya vinieron recibieron el 

estudio lo oyeron se van a su casa y desconectan, se cambian de sintonía y hasta la otra semana, sino meditamos en 

estas cosas, estas cosas no se van arraigando en nosotros y no van cobrando vida, sí. 

De hecho hay cosas que aquí les van hacer sentido sino las meditan a los dos días ya no se acuerdan que fue lo que 

les hizo tanto sentido, pero si meditamos y le seguimos dando vueltas en la mente a las cosas que estamos 

escuchando que estamos aprendiendo, cuando sentimos el árbol ya saco raíces ya empezó a dar fruto, decimos ya 

entendí lo que nos trataron de explicar el otro día y qué creen, comenzamos a practicarlo, comenzamos a vivirlo, y las 

cosas cambian, amén, bueno. 

Resulta que cuando la serpiente aparece en el huerto, la serpiente ¿cuán antigua es la serpiente?, por supuesto se 

valió de una culebra, verdad, para venir hablar con Adán ahí en el huerto, los dos se llamaban Adán antes de que 

pecaran, se tiene que haber valido del animal, pero el problema no es el animalito, no se ponga a reprender culebras, 

si se le mete una culebra a la casa, agarre una escoba y sáquela y ya, verdad, hacemos cada cosa, me acuerdo hace 

años alguien hizo el comentario que había oído, creo que fue Erick, creo que oíste decir a alguien que los murciélagos 

eran demonios o eran malos porque, porque eran bichos que vuelan en la oscuridad, y el pobre murciélago que culpa 

tiene, Dios le dio la naturaleza que le dio, y gracias a Dios, si no hubiera murciélagos estaríamos el día  entero 

lidiando con zancudos, mosquitos, moscas y todo lo que se comen los murciélagos, verdad, o sea, seamos 

inteligentes, las culebras no son diabólicas, el problema no era la culebra, el problema era Leviatán que se valió de 

una serpiente física para llegar al huerto y hablar con la mujer, amén, ese es el que nos da lata. Las culebras son feas 

y todo lo que quieran pero una culebra no va a meternos en problemas, es Leviatán el que nos puede meter en 

problemas si empezamos a escuchamos su voz y hacerle caso, sí, es la serpiente antigua. 

Bueno la serpiente antigua en persona se valió pues de este animal, y viene y habla con la mujer primero y cuando la 

mujer obedeció a la voz de la serpiente, se expuso y acepto las palabras de la serpiente, vino la serpiente, y la 

serpiente hizo varias, causó estragos en el corazón del hombre en la voluntad humana, causó estragos, se los hemos 

tratado de explicar de varias maneras, una de ellas es que la serpiente allí sembró una semilla, en el fondo de la 

voluntad humana que tiene su propia naturaleza, amén, por eso es que nuestro, y eso fue lo que origino lo que hoy 

se llama nuestro viejo hombre, nuestro viejo corazón, la mente carnal le llama Pablo en Romanos, le llama el cuerpo 

del pecado, eso es lo que le dio origen a la mente carnal del hombre o a la vieja naturaleza o al viejo corazón, amén. 

Esa voluntad extraña que invadió el corazón del humano y la mente del ser humano, amén, por eso es un hecho que 

esa cosa puede manejarnos desde adentro, y a veces tenemos pensamientos que pensamos que son nuestros y en 

realidad están siendo generados por esa naturaleza extraña que todavía está por allí en algún lado en el fondo de 

nuestra voluntad, ahora no se preocupen el Señor vino a sacar eso de en medio, pero lo que pasa es que tiene que 

irse abriendo campo poco a poco en medio de todo lo que encuentra aquí adentro. 
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Hizo varias cosas la serpiente hay otras cosas que vamos ir aprendiendo dentro de poco, pero en el libro de Lucas el 

Señor dijo que “El reino de Dios está entre vosotros”, entre es adentro, qué otra cosa es entre, así es que Dios, Dios le 

dio su naturaleza al hombre originalmente, por eso el hombre fue hecho a imagen y semejanza de Dios ese es el 

reino de Dios en el hombre, bueno vino la serpiente y lo que hizo fue por así decirlo tomar cautivo ese reino de Dios 

en el hombre, sí, y esas capacidades que Dios le dio al hombre al principio con la ayuda de la serpiente se pervirtieron 

y muchas de las reacciones tan feas que tenemos hoy un día fueron capacidades buenas pero fueron pervertidas. 

Ahora el Señor no va descansar hasta convertírnoslas, pero tenemos que saber que son para dejar que Cristo trabaje 

en nosotros, la obra que Cristo vino hacer al corazón humano es tremenda, profunda, completa; sí, por eso a veces 

trata con nosotros de formas que decimos ala que difícil yo nunca había pasado por algo así, pues dele gracias a Dios, 

quiere decir que Dios anda detrás de algo nuevo en usted, pero una de las cosas que hizo la serpiente cuando entro 

al corazón y la voluntad del ser humano, fue venir y poner un velo alrededor del entendimiento del hombre, vamos, 

sí, puso un velo. 

Vamos a ver, estamos en Isaías verdad, regresemos un poco en Isaías,  este, Isaías, Isaías, creí que estaba ahí, todavía 

no, ahorita les digo, Isaías ya voy llegando, capítulo veinticinco vamos a leer del verso siete al nueve, el verso siete es 

donde está la información que necesitamos, pero leamos hasta el nueve porque igual es una porción maravillosa, 

Isaías veinticinco del siete al nueve. 

Esta información nos deja saber porque es tan corrupto el corazón humano, cómo es que se  pervirtió la naturaleza 

humana y cuan pervertida esta la naturaleza humana, entonces podemos entender porque el Señor Jesucristo, uno 

piensa hay ya me libro de alguna área de mi vida verdad y gracias a Dios ya estoy perfecto, nítido ningún problema 

nunca más y a los cuatro días empieza a lidiar con otra área de nuestra vida, bueno finalmente la ponemos bajo sus 

pies, él nos limpia con su Sangre la entregamos él nos da la victoria, esa cosa ya no nos maneja más y decimos hoy sí, 

y al día siguiente pone su mano sobre otra área de nuestra vida, amén, ¡ánimo! 

En realidad en  muy pocos lugares van a encontrar la respuesta a porque es así la cosa, pero tenemos que entender la 

naturaleza humana para entender cuán profundo tiene que llegar el Señor en nosotros para completar su obra en 

nosotros, ¿está claro? Sí, ahora eso no es para que nos deprimamos, si eso nos deprime es porque no estamos 

entendiendo, todo lo contrario es para que nos emocionemos nos entusiasmemos y dejemos que el perfeccione la 

obra que empezó en nosotros, y la buena noticia es que nosotros no podemos cambiarnos a nosotros mismos, pero 

para esto apareció el Hijo de Dios para destruir la obra del diablo, incluso los estragos que hizo Leviatán en el fondo 

de la voluntad humana, y en el corazón del hombre, Jesucristo vino a rescatar lo que se había perdido, y él vino a 

liberar esa imagen de Dios o ese reino de Dios que hay en el hombre, amén, solo que pues se tiene que abrir paso 

para llegar hasta esas profundidades, ¿vamos bien? ¿Está claro? Sí, bueno, vean esto. 

Isaías veinticinco siete, cuando la mujer primero y después el hombre se expusieron a la serpiente con sus mentiras, 

y su oscuridad y sus tinieblas y su odio en contra de Dios, entonces la serpiente vino y puso un velo alrededor del 

entendimiento del hombre, Isaías veinticinco siete, un día el Señor Jesucristo va a volver a la tierra, él va a volver a 

gobernar sobre ésta tierra, pero no sin antes destruir por completo la obra que hizo la serpiente antigua con la raza  

humana, ahora igualmente yo no voy a esperar hasta entonces para que Dios me quite el velo de oscuridad y el velo 

de tinieblas, yo quiero que él me lo quite hoy. 

Isaías 25:7 Y destruirá en este monte la cubierta con que están cubiertos todos los pueblos, y el velo que envuelve a 

todas las naciones. 
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Isaías 25:8 Destruirá a la muerte para siempre; y enjugará Jehová el Señor toda lágrima de todos los rostros;  y 

quitará la afrenta de su pueblo de toda la tierra; porque Jehová lo ha dicho. 

Él lo va hacer y como nosotros somos sus primicias él lo va hacer primero con nosotros. 

Isaías 25:9 Y se dirá en aquel día: He aquí, éste es nuestro Dios, le hemos esperado, y nos salvará; éste es Jehová a 

quien hemos esperado, nos gozaremos y nos alegraremos en su salvación. 

Eso va decir la gente a quienes Dios toque y transforme cuando Jesús venga a reinar, verdad, primero es el rapto, 

después la gran tribulación y entonces es la segunda venida de Cristo, pero junto con él va venir un grupo de gente, 

sus primicias, que dejaron que el destruyera ese velo antes en sus propias vidas, amén, entonces, necesito cuatro 

actores, necesito a Job y a sus tres amigos. 

Y van a ver cómo funciona este velo, porque creemos como ya somos salvos y llenos del Espíritu Santo ese velo ya no 

opera en nosotros, muy bien me falta un amigo, usted va a ser Job y ustedes van ser los amigos de Job, bueno 

practiquen, usted se tiene que quejar y ustedes tienen que acusarlo, bueno espérenme quitemos esto y vean es muy 

sencilla, no hagámoslo acá arriba, porque no se jala cada quien su silla y solo es un pequeño cuadro y van ver con 

toda claridad cuál es la situación acá, porque si entiendo bien todos estaban sentaditos, estuvieron sentados siete 

días solo viéndose la cara, hasta que Job rompió el silencio y contamino la atmosfera, amén, y dijo “mejor me hubiera 

muerto, para que nací”, entonces como Job rompió el silencio, entonces todos los demás se animaron y empezó un 

concurso por ver quién es más necio. 

¿Cuál era el problema de Job y de sus tres amigos?  

Ahora Job era recto, perfecto, temeroso de Dios y apartado del mal, significa eso que él ya no era vulnerable a ese 

velo que puso la serpiente en el entendimiento de los seres humanos, miren el velo está allí porque seguimos siendo 

seres humanos mortales, ahora si dejamos que Jesús llegue hasta allí como llego con Job, amén, Jesús andaba detrás 

de eso en Job, Job desconocía por completo la existencia de este veo en lo más profundo de su voluntad, y Dios 

andaba detrás de eso, ahora para llegar hasta allí Job no era ningún novato, era perfecto, recto, temeroso de Dios y 

apartado del mal, era una persona con estatura espiritual, y es que así funciona. 

Hermanos si queremos que el Señor se meta hasta las profundidades más profundas de nuestra voluntad, primero 

Cristo tiene que crecer en nosotros, entonces Cristo ya maduro en nosotros va poder meterse a esas profundidades y 

quitar ese velo que hay alrededor de nuestro entendimiento y liberar ese reino de Dios en nosotros, poco a poco 

vamos a ir, les voy a ir explicando que significa y como funciona, de acuerdo, de acuerdo. 

 En el desierto recibieron la palabra, recibieron toda la instrucción acerca de cómo acercarse a Dios, como orar, como 

quemar el incienso, como adorarlo, como buscarlo, amén, todo eso lo recibieron en el desierto y además Dios les 

regalo de gratis una serie de experiencias, algunas placenteras, otras dolorosas por cuarenta años para darles la 

oportunidad de tener una experiencia y  hacer una elección y usar los recursos que Dios les dio y confiar en Dios y 

bendecirlo suficientes pruebas había hecho Dios con ellos o para ellos de su poder y de su amor por ellos, entonces 

en teoría cuarenta años después cuando ellos llegaron al Rio Jordán, en teoría ellos ya tenían que llevar cierta 

estatura espiritual, hay después de caminar cuarenta años con Dios y ver milagros por cuarenta años y ser guiados 

por la columna de nube y fuego por cuarenta años y ofrecer sacrificios y quemar el incienso por cuarenta años, algo 

tiene que cambiar en uno o no, en teoría de eso se trataba, por supuesto ya conocemos la historia, solo cuatro 

cambiaron, Josué, Caleb, Eliezer y Fines. 
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Pero ese es el cuadro, en figura pues ellos tenían que crecer en la estatura de Cristo desde Egipto hasta el Rio Jordán 

por eso allí que lo que tenían era el tabernáculo Mosaico, figura de la estatura de Cristo, figura en la que ellos 

estaban supuestos a crecer, ya maduros entonces estaban listos para cruzar el río Jordán y entrar a una dispensación 

totalmente nueva, del otro lado del Jordán ya no había columna de nube y fuego para guiarlos, tenían que ser 

guiados por el Urim y el Tummin, del otro lado del Jordán ya no  había maná que cayera del cielo todos los días, 

amén, ellos tenían que comer del fruto de la tierra, pero después del Jordán había algo que no hubo en Egipto y en el 

desierto, trece gigantes, treinta y un reyes, diez naciones, o sea en Egipto no hubo guerra, cierto faraón era su 

enemigo, pero ¿pelearon en contra de faraón? No, huyeron de faraón, así vencemos a ese nivel, en el desierto hubo 

guerras pero muy pocas, fue lo mínimo, únicamente con Amalec al principio del desierto y únicamente con los 

Amorreos ya más adentro. 

Pero básicamente la guerra fue cuando cruzaron el Jordán, entonces uno lo tiene al revés porque uno piensa ya cruce 

el Jordán ya soy recto, perfecto, temeroso de Dios y apartado del mal, ahora entre al paraíso ya soy un reflejo de 

Cristo todo está bien que maravilla, oh sorpresa, resulta que porque Cristo ya creció en nosotros entonces estamos 

listos para que Dios descubra, la Dra. Hicks le llama la fosa séptica que tenemos adentro, la realidad de lo que somos, 

les hace sentido, la realidad de lo que aún somos, no nuestro nuevo hombre, ese es Cristo en nosotros, no estamos 

hablando de nuestro nuevo hombre, estamos hablando de nosotros mismos, nuestra mortalidad humana, nuestra 

carnalidad, nuestra mente carnal, ahí están estos trece gigantes, ahí están estos treinta y un reyes, ahí están estas 

diez naciones. 

Que sorpresa la que uno lleva cuando uno piensa que porque ya tiene uno estatura espiritual ya no hay más batallas 

que pelear y de repente un día uno encuentra saliendo de aquí adentro horrores, que uno dice ¿a estas alturas del 

camino? Pero yo no tenía, yo ni siquiera pensaba en estas cosas cuando el Señor me salvo y apenas empezaba a 

caminar con él ¿por qué a estas alturas? Y empezamos  a descubrir cuán débiles somos, sí, empezamos a descubrir 

cuán propensos estamos para ser atraídos por un montón de cosas, cuanto nos atraen muchas cosas, ahora el diablo 

siempre va estar allí para decirnos que es porque en realidad no hemos progresado, no hemos caminado, no hemos 

crecido, ¡mentira!  

Sí estamos viendo con más claridad una realidad que antes no veíamos es porque vamos bien, es porque  ya la 

verdad creció lo suficiente en nosotros, la lámpara alumbra lo suficiente para darnos cuenta de las profundidades de 

lo que hay allá adentro, amén, y eso lo hace Dios no para desanimarnos, no para echárnoslo en cara, ¡NO! Lo hace el 

Señor porque ahora está listo para darnos la victoria y en nuestro proceso de crecer lidio con el efecto de todo eso, 

pero ahora está listo para lidiar la causa y arrancar esos malos árboles de raíz, amén. 

Su objetivo final es llegar hasta dónde está esa cosa que la serpiente puso en el fondo de la naturaleza humana y 

quitar ese velo y liberar el reino de Dios en nosotros, amén, amén, y téngame paciencia ya vamos a explicar que es 

eso en términos prácticos, amén, ¿estamos bien?, bueno ven que maravilla, entonces por eso, bueno eso explica 

porque Job ya había salido de Egipto con la Sangre, el Fuego, el Agua, Job ya había pasado por el desierto con la 

palabra, y la oración, era recto, perfecto, temeroso de Dios y apartado del mal, pero ya estaba listo para cruzar el 

Jordán, cruzo el Jordán y se encontró con treinta y un reyes,  diez naciones y trece gigantes y es lo que no le cuadraba 

a Job, porque Job tenía estatura espiritual es que él era una persona moralmente recta, Job era una persona que 

abundaba en buenas obras, y nosotros debemos abundar en buenas obras, amén, de que otra manera vamos a dar a 

conocer a Dios a otros, sí, pero Dios estaba listo para darse a conocer él a Job de una forma más profunda, amén, de 

una forma más profunda. 
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Si ya nos creemos perfectos, cómo puede Dios mostrarnos más de su naturaleza, de su Nombre, su Nombre es 

Misericordia, gracia, perdón, si ya somos perfectos entonces Dios ya no se puede seguir revelando a nosotros, 

porque si ya somos perfectos ya no necesitamos saber más de su Misericordia, su gracia, su perdón, pero yo quiero 

conocer más a Dios entonces él tiene que seguirme mostrando cuánto necesito Misericordia, su gracia y su perdón, 

amén, lo que el hermano Townsend nos ilustro cuando dice: cuando vean algo en ustedes todo lo que tienen que 

hacer es ponerlo a los pies de Cristo, sí, ahí es donde el aplasta la cabeza de la serpiente, cuando traemos al altar de 

bronce nuestras cosas y luego dijo cuándo la Sangre viene y nos limpia, esa gratitud que surge esa perla de gratitud 

que obtenemos allí pues vengamos y démosela al Padre y digámosle Padre gracias por Jesús, Padre gracias por Jesús, 

de eso se trata, amén;  

No se hagan bolas, hay yo creí que ya había crecido un poquito más pero el otro día me enoje tanto que yo pienso 

que soy un fracaso como cristiano, ¡no! Agarre su enojo y póngalo a los pies de la cruz y dele gracias a Dios que lo 

libro de un nuevo nivel de enojo y cuantos niveles de enojo hay, llamémosle un abismo sin fondo al reservorio que 

tenemos adentro, por eso es que es un proceso que nunca va terminar y que bueno porque cada vez que viene más 

de su perdón, de su amor, de su misericordia, de su gracia más lo conocemos y esto por experiencia, no de oídas. 

Job sabía que Dios era misericordioso y piadoso y tardo para la ira y grande en misericordia y verdad y que guarda 

misericordia a millares y perdona las rebeliones, las iniquidades, los pecados y que él es Juez Justo, de oídas, pero 

como él ya era perfecto, y ese fue uno de sus problemas, si uno no sigue adelante, uno se vuelve fariseo, yo ya soy 

perfecto, entonces, hay cosas de Dios que solo las sabremos de a oídas, pero como tener una experiencia con su 

Nombre de perdonador de pecados, de transgresiones y de iniquidades si ya no queda nada que perdonar, lo ven, 

entonces la historia verdadera detrás de toda esta escena que tenemos en el libro de Job es que Job, perdón 

hermano, debiera hacerlo así, no le importa que lo cubra, no se vaya a dormir, no vaya aprovechar hacer siesta.  

Dios veía eso, pero Job no, el velo, el velo, el velo, amén; tarde o temprano ese velo si no dejamos que Dios nos lo 

quite nos va gobernar o nos convertimos en fariseos, y yo soy perfecto y todos los demás están mal, verdad, o ese es 

un velo que tiene la naturaleza de la serpiente, pues es un velo lleno de enojo, lleno de odio, lleno de muerte, al rato 

si no tenemos cuidado, eso nos va estar gobernando y vamos a enojarnos con todo el mundo a impacientarnos con 

todo el mundo por qué no pueden ser tan espirituales como yo, lo ven, entonces Dios andaba detrás de todo eso, los 

argumentos de Job se debieron a que había un velo, y él estaba tratando de juzgar su situación viéndola a través de 

este velo, un velo de oscuridad, un velo de ignorancia, verdad, él estaba tratando de juzgar las cosas, mientras haya 

un velo como podemos juzgar correctamente lo que está pasando, entonces cual fue la conclusión de Job, su 

conclusión fue, yo soy recto, perfecto, temeroso de Dios y apartado del mal, abundo en buenas obras, después nos 

va dar su currículum, no hemos llegado al capítulo del yo, pero los voy a poner a contar cuantas veces dijo yo, mi, 

mis, y se van a ir de espaldas, amén, es el capítulo veintiocho, veintinueve por allí creo, pero este; qué les estaba 

diciendo, sí, Job no sabía que tenía este velo y todo lo veía a través del velo. 

Y cuando juzgamos a través del velo nuestros juicios van a ser injustos y van a ser inmisericordes y el juzgo que como 

él era perfecto el problema no estaba en él, aunque tuvo momentos de lucidez, no vamos a ser malos con Job, 

digamos que hubo momentitos en donde tuvo momentos en que juzgo con lucidez y dijo cosas correctas, las dijo, 

pero son cuatro versículos en treinta capítulos, pero si dijo cosas con lucidez, por regla general, perdón hermano, no 

le vaya dar calor, por regla general, por regla general, amén, estaba juzgando a través de este velo, entonces su 

conclusión fue el problema no está en mi tiene que estar en Dios, entonces mi conclusión es: Dios es Injusto. 
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Yo soy justo, entonces yo no puedo ser el problema, entonces tengo que concluir que Dios es injusto, es fue su 

conclusión y más se abrumo, más se enredó, porque la pura verdad es cómo puede ser Dios injusto, es como que le 

pidan a esa silla verde ser morada, bueno, ahora vienen sus tres amigos, le doy tregua se lo dejo aquí arriba 

(refiriéndose al velo que tenía el velo el hermano que estaba representando a Job) gracias, vienen sus tres amigos y 

qué creen, qué creen, o sea cuándo puede un ser humano consolar a otro si todos estamos en la misma situación, y 

eso es lo que nos pasa a nosotros cuando nosotros creemos que tenemos todas las respuestas para todo el mundo y 

tratamos de consolar gente y cosas de las que no sabemos nada, ok, lo ven, entonces se imaginan ese cuadro. 

Imagínenselos que por siete días estaban todos sentados así sin hablar una sola palabra, que deprimente verdad, 

cuando empezaron hablar no solo Job hablo o juzgo a través de este velo y por eso estaba enredándose y estaba 

juzgando mal y acuso a Dios de ser injusto y sus tres amigos acusaron a Job, Elifaz, básicamente acuso a Job de ser un 

orgulloso espiritual, Bildad acuso a Job de ser un Hipócrita y Zofar acuso a Job de mentiroso, ese si de plano le dijo en 

su cara que Job era un mentiroso, en el sentido de Job todo el tiempo diciendo yo no he hecho nada malo, entonces 

viene Zofar y le dice mentiroso, a saber que hiciste y no quieres admitirlo, lo ven, entonces por eso fue tan patético el 

cuadro y el libro de Job tiene cuarenta capítulos, si ellos no hubieran tenido este velo en dos capítulos se compone el 

problema y ya estuvo, pero fueron cuarenta capítulos, amén, ¿está claro? Bueno ya no los vamos hacer sufrir más 

(refiriéndose a los hermanos que estaban representando a Job y sus amigos) gracias, allí están los velos Leviatánicos, 

gracias, los velos Leviatánicos; 

De hecho recuerden que el libro de Job es el que nos revela la naturaleza de Leviatán con detalle cosa que no 

encontramos en ningún otro lado de la biblia, sí, la revelación de quién es Leviatán se encuentra en el libro de Job, 

porque es ultimadamente es detrás de eso que andaba Dios, realmente un lado de Job estaba siendo gobernado por 

su viejo hombre, su vieja naturaleza, su mente carnal, este velo o la naturaleza de Leviatán, un buen lado de Job. 

Ustedes saben que nuestro lado consciente es en los mejores casos el diez por ciento de nuestra capacidad mental, el 

hombre usa solamente el diez por ciento de las capacidades que tiene dadas por Dios, en el mejor de los casos, en el 

mejor de los casos, la mayoría utiliza el dos por ciento, bueno a lo mejor, porque las capacidades que tiene, solo Dios 

pudo haberle dado al hombre las capacidades que el hombre tiene, con las cosas que están inventando ahorita y las 

cosas que están descubriendo, eso solo pudo haber venido de Dios, amén. 

Imposible haber heredado esas facultades de un mono, o de una ameba, las amebas no inventan telescopios que ven 

a cuatro billones de años luz de distancia, verdad ¿me explico?, o sea ese es el reino de Dios en nosotros, el problema 

es que el hombre usa su inteligencia para inventar y descubrir cosas insólitas, pero háblenle de Dios y ¿Existe Dios?, 

lo ven, tremendo no, así es que, algo más les iba decir, que les iba decir no me acuerdo que les iba decir, pero 

vámonos a Job, así el porcentaje, si ahí me quede, nuestro mundo consciente solo es un diez por ciento de nuestro 

mundo,  nuestro mundo consciente solo es un diez por ciento de la totalidad de lo que somos y de lo que Dios nos 

dio, solo es un diez por ciento, pregúntele a cualquier sicólogo, médico, verdad, amén, bueno dónde está el otro 

noventa por ciento, dónde está el otro noventa por ciento, es nuestro mundo inconsciente, pero si nuestro mundo 

inconsciente es el noventa por ciento de nosotros y nuestro mundo consciente es el diez por ciento de nosotros, al 

final de cuentas ¿dónde está el problema más grande? En el mundo inconsciente, les hace sentido, pero el Señor no 

puede meterse a ese mundo sino se ha convertido en el soberano de nuestro mundo consciente, por eso la primera 

etapa del camino es consciente y voluntariamente elegir a Cristo, dejar que nos salve, pedirle el Espíritu Santo, ser 

bautizados en agua, estudiar su palabra, orar, ponernos bajo su soberanía, crucificar la carne, confesar y 
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arrepentirnos por lo que tengamos que hacerlo, son nuestras acciones conscientes, nuestras elecciones conscientes 

las correctas las que van ayudarnos a crecer espiritualmente, amén. 

Pero una vez Cristo es el dueño de nuestro mundo consciente él se ha convertido en el dueño del diez por ciento de 

lo que somos, y déjenme decirles que Cristo viene pronto, eso les dice que él ha estado lidiando con nuestro noventa 

por ciento, eso explica por qué han estado pasando por las cosas por las que han estado pasando, amén, tremendo, 

no, tremendo, bueno gracias a Dios por todo esto, ahora por supuesto si la verdad estamos dando vueltas en círculo 

y no estamos dejando que Cristo crezca y cuando él nos pide hacer algo no lo hacemos y cuando él nos pide dejar de 

hacer algo seguimos haciéndolo,  y no leemos su palabra, no oramos, no lo buscamos, hermano le va tomar cien años 

dejar que Cristo que se convierta en el dueño de su mundo consciente, entonces a qué hora va haber tiempo para 

que él pueda quitarle ese velo que usted tiene en el inconsciente, ¡apúrese!  Entre en razón, no pierda tiempo, 

porque el rapto no se va tardar cien años, amén. 

Al paso que vamos quedan muy poquitos años, quedan muy poquitos años, amén, entonces, tremendo sí, muy bien 

¿vamos bien? ¿Ven ahora el cuadro? Lo que realmente está pasando con Job, ahora Dios lo expuso al velo de sus 

amigos, porque esto solo aumento el tormento de Job por supuesto pero también aumento la presión para que 

finalmente el volcán hiciera erupción verdad, y entonces saliera todo lo que había ahí adentro detrás de lo que Dios 

andaba, y Dios van a ver dónde una vez se los predique, van a ver dónde, ya no faltan muchos capítulos en donde Job 

describe la experiencia que está teniendo y en más o menos palabras dice Job, es como que Dios me puso en la cama 

de operaciones en el quirófano, me metió el bisturí, me abrió y a saber que me saco, pues es exactamente lo que 

Dios está tratando de hacer con Job, sacarle ese velo, lograr que ya Leviatán no gobierne áreas en su vida, amén, no 

las conscientes esas ya son gobernadas por la verdad, por Cristo, por eso él es recto, perfecto, temeroso de Dios y 

apartado del mal, pero las inconscientes, amén, sí. 

Miren créanlo, ustedes son parte de las personas más privilegiadas del mundo, traten de encontrar estas 

explicaciones por allí y no las van encontrar, por la gracia y la misericordia del Señor, amén,  y yo tampoco lo descubrí 

a mí me lo enseñaron. 

Entonces Job once, vamos a ver aquí a Zofar, así es que, Elifaz acusa a Job de ser un orgulloso espiritual, Bildad lo 

acusa de ser un hipócrita, y Zofar en su cara le va decir que es un mentiroso.  

Job once verso uno,  

Job 11:1 Respondió Zofar naamatita, y dijo: 

Job 11:2 ¿Las muchas palabras no han de tener respuesta? ¿Y el hombre que habla mucho será justificado? 

Job 11:3 ¿Harán tus falacias callar a los hombres? 

Falacias, mentiras, harán tus mentiras callar a los hombres, en otras palabras Job tu solo abres la boca y dices un 

montón de mentiras cuando los tres pobrecitos de nosotros venimos con la mejor de las intenciones a decirte que 

todo lo que tienes que hacer es arrepentirte de eso que no quieres confesar, pues tampoco era cierto, verdad, 

tampoco era cierto, se me va olvidar si no los doy ahorita, pero dejen un dedo aquí en Job capítulo once, y creo que 

quiero llevarlos a Corintios, creo que quiero llevarlos a Corintios,  déjenme ver, ahorita les digo si quiero Corintios, 
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primera o segunda quién sabe, ahorita les digo, hjummm, a lo mejor es segunda, sí creo que es segunda de Corintios, 

sí, segunda de Corintios diez del tres al seis; segunda de Corintios diez del tres al seis, dice. 

2da. Corintios 10:3 Pues aunque andamos en la carne, no militamos según la carne. 

La causa de nuestros problemas al final de cuentas no está en las cosas naturales, físicas, tangibles, materiales, que 

nos rodean, ahí no está el problema, las cosas de afuera solo son detonantes, cosas que ayudan para bien o para mal, 

pero al final el problema está aquí adentro, verdad,  a eso se refiere, entonces dice. 

2da. Corintios 10:4 Porque las armas de nuestra milicia no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción de 

fortalezas, 

Lugares fortificados, lugares fuertes, lugares fortificados, Job tenía una fortaleza, pero él no lo sabía, había un lugar 

fortificado y Dios estaba listo para tomar por asalto esa fortaleza, atar al hombre fuerte y tomar el castillo por la 

fuerza, amén, cuando Leviatán entro al corazón del hombre allá en el  jardín del Edén, miren déjenme decírselos de 

una vez, se recuerdan que hemos estudiado en Apocalipsis, cierto la esposa va a estar en la nueva ciudad por toda la 

eternidad, sí, pero el término correcto no es que va estar en la nueva ciudad, viene Juan, viene El Señor y le dice a 

Juan te voy a mostrar a la esposa, a la desposada a la esposa del Cordero, entonces viene Juan y dice: “y yo Juan vi la 

santa ciudad descender del cielo” la esposa Es la Ciudad, Es la Ciudad, Es, la esposa Es, vive por supuesto en esa 

ciudad, pero al final de cuentas la Esposa Es, si la ciudad tiene muros de Jaspe es porque en la Esposa hay muros de 

jaspe formados, si la Ciudad tiene doce puertas de perla es porque la Esposa tiene doce perlas que hizo suyas, están 

en su corazón, en su mente, en su voluntad, si la ciudad tiene un trono es porque aquí adentro hay un trono, si la 

ciudad tiene un río de vida que sale de debajo del trono es porque en nuestra voluntad fluyen aguas limpias de la 

verdad, amén, lo ven, la ciudad Es la Esposa, ahora si el final es una restauración de cómo fueron las cosas al 

principio, eso quiere decir que Dios creo al hombre con una ciudad adentro, Dios creo al hombre con una ciudad 

adentro, cuando Leviatán se logró colar  y logro llegar hasta esa ciudad Leviatán se alojó en ella, la corrompió y la 

convirtió en una fortaleza, amén, ahora tenemos una fortaleza adentro, sí, y Leviatán nos corrompió de tal manera 

que ahora existimos para defender esa fortaleza que tenemos allá adentro, sí, alguien habla mal de usted y como se 

porta usted, jahh, vivimos para defender esa fortaleza que tenemos adentro, quién es el señor de ese castillo es 

Leviatán, que creen, por eso el Señor Jesucristo contó aquella historia y dijo, cuando dijeron él por Belcebú hecha 

fuera a los demonios, ningún reino que este en guerra contra sí mismo puede permanecer, como va satanás echar 

fuera a satanás, en ese contexto dijo: miren aquí hay un castillo y el castillo tiene un hombre fuerte, si queremos 

nosotros tomar control de ese castillo, primero tenemos nosotros que encontrar al hombre fuerte de ese castillo y 

atarlo, entonces podemos entrar al castillo y despojarlo de sus bienes, amén, es lo que está tratando de hacer con 

Job, es lo que está tratando de hacer con nosotros, esa es la fortaleza que tenemos adentro, entonces dice: 

2da. Corintios 10:4 Porque las armas de nuestra milicia no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción de 

fortalezas, 

2da. Corintios 10:5 derribando argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios,  

Ahora yo cuando era un poco más ignorante creí que eso me daba a mí la autoridad para controlar la mente de las 

personas, y alguien me hablaba mal y yo entonces en mi mente decía: ato tu mente y tú tienes que pensar de esta 

forma hey eso es  brujería, no está hablando de los argumentos de las otras personas, está hablando de los 

argumentos que se levantan de mi propia mente, amén, está hablando de eso que genera Leviatán aquí desde 
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adentro, argumentos, altivez, muchas veces creemos que somos nosotros mismos, pero si amamos a Jesús cómo 

podemos ser nosotros mismos los que empecemos a pensar un día yo me voy a revelar en contra de Dios porque no 

me gusta lo que Dios me está haciendo, por un lado Señor te amo, confío en ti, no entiendo lo que está pasando pero 

yo voy a seguir adelante y tú vas a saber que hacer conmigo y por el otro lado hay algo aquí adentro que dice 

revélate, no vale la pena para que vas a seguir, y uno cree que es uno, no puede ser uno Pablo en el libro de 

Romanos claramente dice: “Yo me encuentro con que hay una ley en mis miembros que es completamente contraria 

y opuesta a la ley de Dios” un lado de mí quiere agradar a Dios mientras que un lado de mí quiere agradar a la carne, 

amén, entonces dice él “miserable de mí, verdad, quien me librará de este cuerpo de pecado” y en el siguiente 

versículo dice, “más gracias sean dadas a Jesucristo” quien nos da perdón de pecados a pesar de lo que somos, quien 

nos ama a pesar de lo que somos, quien nos ayuda a no dejarnos arrastrar por el pecado aunque la inclinación la 

tengamos, y quien nos lleva a los pies de la cruz una y otra vez para rendir esas cosas, confesarlas ponerlas bajo la 

sangre, amén, y obtener la victoria, lo ven, amén, entonces.. 

2da. Corintios 10:5 derribando argumentos y toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios, y llevando 

cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo. 

Si se puede, si podemos ganar la batalla mental, y evitar que Leviatán desde ese castillo que hay aquí adentro nos 

gobierne, y nos maneje y nos mueva y nos lleve a donde no queremos ir, si se puede, pero vean éste era el problema 

de los tres amigos de Job, ellos todavía tenían su velo y todavía estaban viendo a través del velo y estaban siendo 

gobernados por Leviatán, entonces que dice el versículo seis. 

2da. Corintios 10:6 y estando prontos para castigar toda desobediencia, cuando vuestra obediencia sea perfecta. 

En otras palabras, olvídense de los demás, trabajen con ustedes, amén. Si, si nuestra obediencia no es perfecta 

olvidémonos de los demás, quienes somos nosotros para señalarlos, para juzgarlos, para decirles cómo, pues en el 

contexto correcto, verdad, decirles cómo, por supuesto podemos ayudarlos, orar con ellos, orientarlos, decirles mira 

si sigues por ese camino te vas a desbarrancar, amén, no estoy diciendo eso, pero por el otro lado estamos tratando 

de convertirnos en jueces de los demás y tratando nosotros a la fuerza de querer hacerlos reaccionar, no eso no 

funciona, ahí sí, nuestro único campo de batalla somos nosotros mismos, de acuerdo. 

Entonces vienen estos tres cuya obediencia obviamente todavía no era perfecta y con su velo de  oscuridad, lo único 

que lograron fue atormentarlo todavía más al pobrecito de Job, amén, ¿estamos? 

Bueno estoy ahogándolos, pero no son cosas nuevas, son cosas que tenemos que repetir una y otra, y otra y otra vez, 

y otra vez, y otra vez hasta que nos haga click, les va hacer click, amén. 

Bueno, entonces Job once, podemos leer a Zofar y con eso será suficiente por ahora y la próxima semana seguimos 

adelante, Job once. 

Job 11:1 Respondió Zofar naamatita y dijo: 

Job 11:2 ¿Las muchas palabras no han de tener respuesta? ¿Y el hombre que habla mucho será justificado? 

Job 11:3 ¿Harán tus falacias callar a los hombres? ¿Harás escarnio y no habrá quien te avergüence? 

Zofar está acusando a Job, verdad. 
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Job 11:4 Tú dices: Mi doctrina es pura, Y yo soy limpio delante de tus ojos. 

Job 11:5 Mas ¡oh, quién diera que Dios hablara, y abriera sus labios contigo, 

Job 11:6 Y te declara los secretos de la sabiduría que son de doble valor que las riquezas! Conocerías entonces que 

Dios te ha castigado menos de lo que tu iniquidad merece. 

Ahora eso no va ayudar a nadie a salir del abismo, eso más va a encolerizar a alguien que ya está siendo afligido por 

alguna situación. 

Job 11:7 ¿Descubrirás tú los secretos de Dios? ¿Llegarás tú a la perfección del Todopoderoso? 

Job 11:8 Es más alta que los cielos; ¿qué harás? Es más profunda que el Seol; ¿cómo la conocerás? 

Job 11:9 Su dimensión es más extensa que la tierra, Y más ancha que el mar. 

Estas palabras en hebreo son similares a las que se usan en Efesios cuando nos hablan de la altura, la profundidad, la 

anchura y la longura del amor de Cristo, amén. Por eso nuevamente en el libro de Job se dijeron muchísimas cosas 

ciertas, pero ese no es el asunto, verdad, podemos decir muchas cosas ciertas con la actitud equivocada, entonces no 

va funcionar, no va tener el resultado, verdad, no va a traer un cambio, no va ayudar a la otra persona, dice: 

Job 11:10 Si él pasa, y aprisiona, y llama a juicio, ¿Quién podrá contrarrestarle? 

Cierto qué  creatura puede en contra del creador, verdad. 

Job 11:11 Porque él conoce a los hombres vanos; Ve asimismo la iniquidad, ¿y no hará caso? 

Aquí hay una expresión simpática, 

Job 11:12 El hombre vano se hará entendido, Cuando un pollino de asno montés nazca hombre. 

La King James lo dice diferente; la King James dice: 

Job 11:12 El hombre vano se hará sabio, aunque nazca hombre como un pollino de asno salvaje. 

Interesante, ¿qué le está tratando de decir Zofar a Job? Yo no sé si estaba tratando de darle esperanza con eso, a lo 

mejor sí, le está diciendo Job tú eres peor que un asno, pero tienes esperanza porque puedes hacerte sabio si tan 

solo escuchas la voz de Dios que está reprendiéndote pero tú no te dejas, verdad. 

Job 11:13 Si tu dispusieres tu corazón, Y extendieres a él tus manos; 

Job 11:14 Si alguna iniquidad hubiere en tu mano, y la echares de ti, Y no consintieres que more en tu casa la 

injusticia. 

En otras palabras echa fuera de ti la iniquidad el pecado lo que estés cometiendo échalo fuera de ti,  

Job 11:15 Entonces levantarás tu rostro limpio de mancha, Y serás fuerte, y nada temerás; 

Job 11:16 Y olvidarás tu miseria, o te acordarás de ella como de aguas que pasaron. 
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Job 11:17 La vida te será más clara que el mediodía; aunque oscureciere, será  como la mañana. 

Job 11:18 Tendrás confianza, porque hay esperanza; Miraras alrededor, y dormirás seguro. 

Job 11:19 Te acostarás, y no  habrá quien te espante; y muchos suplicarán tu favor. 

Ciertísimo, cuando nosotros nos arrepentimos y confesamos nuestros pecados por supuesto que ocurre todo eso, 

estamos en paz otra vez, seguimos adelante, seguimos prosperando, seguimos progresando, ciertísimo. Amén, 

Nada más que en el caso de Job no era a ese nivel que Dios estaba tratando con él,  ese nivel ya en Job era su 

experiencia, ahorita  Dios estaba trabajando con su mundo inconsciente, entonces viene Zofar y le dice: Job porque 

no confiesas de una vez por todas lo que estás haciendo, y viene Job y le dice yo no estoy haciendo nada malo, lo 

ven, porque Dios estaba metiéndose a su mundo inconsciente, aquí el trato es totalmente otro, y se los digo, cosas 

que ya hemos mencionado pero que tenemos que estar mencionando siempre para que vayan uniendo toda esta 

información, pero en nuestro mundo consciente eso le compete a Jesucristo el Hijo de Dios ese es el ámbito en el 

que trabaja Dios el Hijo, pero nuestro mundo inconsciente, ese es el ámbito en el que trabaja Dios el Padre, sí, 

sépanlo, así es, así funciona, por eso  Jesucristo dice “Yo soy el camino la verdad y la vida, nadie viene al padre sino 

por mí” cuando Jesucristo ya trabajo en nosotros a cierto nivel ahora Dios el Padre se involucra y empieza a trabajar 

en nosotros a nuevos niveles, amén, por ahí andaba Job en su experiencia, entonces verso veinte dice: 

Job 11:20 pero los ojos de los malos se consumirán y no tendrán refugio; Y su esperanza será dar su último suspiro. 

Cierto, cierto, cierto, ahora solo versículo uno y dos del capítulo doce, 

Job 12:1 Respondió entonces Job, diciendo: 

Job 12:2 Ciertamente vosotros sois el pueblo, Y con vosotros morirá la sabiduría. 

Están diciendo muchas cosas ciertas, pero no le están atinando, no le están atinando, ese no era el caso,  ese no era 

el problema, así es que de una vez les digo que con ellos la sabiduría se muere. 

Por eso Dios al final le dijo: Job ahora no te sano hasta que no ores por tus tres amigos, y Job oro por sus tres amigos 

y Dios lo sano, porque Job también abrió la boca y dijo cosas imprudentes en contra de sus tres amigos, amén.  

Bueno punto y coma, punto y coma, seguimos la próxima semana, ¿estamos aprendiendo algo? Hey sí no 

entendimos otra cosa, entendamos algo, Dios no ha perdido el control, Dios no ha dejado de amarnos, Dios sabe lo 

que está haciendo aunque nosotros no lo entendamos, confiemos, tengamos esperanza ¡ánimo! Amén, excepto que 

lo hayamos hecho voluntaria y conscientemente, cosa que nos convertiría en apostatas, pero creo que nosotros no 

somos de esos, pero hermano no importa si usted está pasando por algo que  nunca le había pasado antes, algo más 

horrible que todo lo horrible que le ha pasado antes, sepa que usted está en las manos de Dios, Dios nos guarda en el 

hueco de su mano, él tiene un plan, un propósito, una voluntad, una meta, una naturaleza que quiere poner en 

nosotros, una victoria que quiere obtener en nosotros, hay cosas de las que quiere liberarnos porque nos ama, nos 

ama, nos ama, y nos ha llamado, nos ha escogido, amén, para estar en la Nueva Ciudad por eso está trabajando con 

nosotros, cobren ánimo, sí,  y ya no acusen a Dios y ya no dejen que el diablo los meta en el foso de la depresión, y de 

la tristeza y de la miseria y del enojo, hablen la palabra de Dios, hoy más que nunca necesitamos memorizar 

versículos y gritarlos cuando el diablo este tratando de convencernos de otras cosas, una de las maneras como 

derribamos argumentos e imaginaciones que se levantan en nosotros, en nuestra mente en contra de Dios, amén, la 
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guerra es real y la guerra arrecia, por un lado Dios está metiéndose más profundo a limpiarnos y a poseer él áreas 

más profundas de nuestra vida, y por el otro lado las tinieblas están avanzando allá afuera y un nivel de maldad está 

dándole paso a un nuevo nivel de maldad y a un nuevo nivel de maldad y a un nuevo nivel de maldad, Apocalipsis 

doce cuando sea el rapto dice que es el Dragón, esa es la estatura más alta del Diablo que va estar tratando de 

devorar, de devorar a los que se van a ir en el rapto, entonces si antes podíamos salirnos con la nuestra y jugar a la 

iglesita, amén, ya no estamos viviendo en esos tiempos, ahorita es de vida o muerte, ahorita es de vida o muerte, 

amén, ahorita tenemos que estar bien metidos con Dios, caminando con Dios como debe ser, buscándolo, amándolo, 

teniendo una relación diaria, leyendo la biblia a diario, orando a diario, teniendo a Dios en nuestra mente en la 

oficina, en la calle, amén, caminando con Dios, viviendo con Dios,  eso va a ser nuestra salvación. 

Bueno si aprendimos algo, pongámonos en pie y démosle al Señor toda la gloria, porque es su palabra, son sus 

caminos, su voluntad, su plan, su amor para nosotros. 
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Como dice la palabra, amén,  que el Señor nos use como le plazca, aleluya, sí el pastor me pidió favor que les 

compartiera un tema siempre relacionado con Job, un tema, si quieren apuntar vamos a ver lo que es “La Voluntad 

de Media Noche”  amén, vamos a entender un poco porque Job al principio decía de Job Dios que era un varón, 

temeroso de Dios, perfecto, apartado del mal, y cuando tuvo la primer prueba salió vencedor, pero ya cuando tuvo 

su segunda prueba empezó a maldecir el día en que nació y todo entonces vemos a un Job victorioso por un lado 

pero por otro lado vemos a un Job que se queja como por treinta capítulos, amén, entonces porqué esa diferencia, 

¿qué está pasando ahí? Que el Señor nos ayude a entender amén,  qué pasó en Job y también que nosotros tenemos 

esa misma naturaleza, esa misma área que tiene Job, vamos a ver también otros casos de otros siervos de la palabra 

que actuaron de una manera victoriosa y de repente una total derrota, entonces vamos a ver con la ayuda del Señor 

que está pasando ahí, aleluya. 

Si vamos siempre a repasar, vámonos a Job 1:1, esto ya lo vimos con el pastor pero vamos a repasarlo, dice la 

palabra: 

Job 1:1 Hubo en tierra de Uz un varón llamado Job; y era éste hombre [tenía cuatro características] perfecto y recto, 

temeroso de Dios y apartado del mal. 

 Job vivió casi en la misma época que Abraham, y Uz quedaba por ese, pues toda la civilización quedaba por el medio 

oriente, lo que esta Arabia, de esos países Irak, Irán todo por allí era el centro de la civilización y Job estaba en Uz y es 

casi de la misma época que Abraham, o sea el Señor uso a Abraham como testimonio suyo en la tierra de Canaán y a 

Job lo dejo en Uz que quedaba más al Este de lo que es Canaán, allí estaba Job que era pues un testimonio del Señor 

para esa generación, en su lugar y en sus tiempos, tenían como mil quinientos años antes de Cristo más o menos, eh 

pues cuando fue Job, amén. 

Pero miremos Job, dice: era perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del mal, cuando la biblia menciona que 

nosotros tenemos que crecer a la estatura del varón perfecto, el Señor nos manda a ser perfectos, uno rápidamente 

se imagina ¡ah la yo jamás puedo ser perfecto! porque solo nos tenemos que ver a nosotros mismos y sabemos que 

nunca vamos a ser perfectos, entonces por eso es de gran ayuda usar las ayudas de estudio en la biblia, está la 

concordancia la “Strong”, es quizá la ayuda si uno no sabe hebreo o griego, es quizá una de las ayudas mejores 

porque uno puede estudiar la palabra qué significa en el original y en base a eso entender más qué estaba diciendo el 

Señor; 

Como por ejemplo en este caso cuando el Señor menciona, que hay que ser perfectos, la palabra perfecto es alguien 

que es completo, la palabra perfecto no es que yo jamás haga errores, jamás falle, pero cuando soy perfecto estoy 

completo donde el Señor me quería o sea al estar completo tengo la suficiente estatura espiritual del Señor Jesús, 

soy maduro en el Señor o sea estar completo al llamado donde el Señor me quiere, 

Se acuerdan el Señor menciona en Romanos hay varias medidas de fe, el Señor a cada uno de nosotros nos da 

diferentes estaturas, diferente medida a la que tenemos que alcanzar, y esa es la medida que yo tengo que alcanzar, 

o sea como dice la palabra no hay que compararse con otros, porque quizá el llamado de alguien es acá esta persona 

tiene que alcanzar su medida para ser completo, quizá mi llamado para mí es aquí y si llego acá estoy completo 

porque mi llamado es acá, pero si me comparo con esta persona que su llamado esta acá soy incompleto, pero si yo 

me comparo con lo que el Señor quiere de mí y si estoy llegando a lo que el Señor demanda de mí entonces estoy 
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completo, eso significa pues ser completos en el Señor, ser perfectos es alguien que es completo en el Señor, no sé si 

está claro eso, amén, esa era la palabra perfecto. 

Dice Job era perfecto, o sea Job en ese momento estaba completo a lo que el Señor lo había llamado por ejemplo un 

fruto, no empieza como fruto creciendo, empieza primero como semilla por ejemplo una plantita, cuando uno 

siembra una planta un árbol empieza primero como una plantita, y esa plantita si uno la mira en el estado en que 

está completa, está perfecta, porque está llegando donde tiene que llegar, pero si comparamos que puede dar más 

todavía le falta llegar más pero si está a ese nivel la planta está completa igual es con Job. 

Job en ese momento de su caminar espiritual estaba completo a lo que el Señor quería de él, Y Job dice era perfecto, 

por ejemplo perfecto es completo su definición significa ser moralmente piadoso, completo significa estar sin 

mancha o estar limpio y otra vez dice la palabra que “La Sangre de Jesucristo nos limpia de todo pecado” en otras 

palabras cuando Job estaba limpio era que estaba al día con el Señor y nosotros podemos estar limpios delante del 

Señor no por nuestras fuerzas sino que usando las llaves y los recursos que el Señor nos ha dado o sea su Preciosa 

Sangre, dice la palabra en primera de Juan “Si confesamos nuestros pecados él es fiel y justo de perdonar nuestros 

pecados y limpiarnos de toda maldad, la Sangre de Jesucristo su Hijo nos limpia de todo pecado” o sea para estar 

limpios delante del Señor, sencillamente es estar al día delante del Señor, al día en confesión en arrepentimiento no 

dejar si yo sé que le fallo al Señor no dejar pasar horas días y semanas, sino que inmediatamente ponerme a cuentas 

con el Señor, y el Señor viene y me limpia, así yo permanezco limpio libre sin mancha delante del Señor por la 

Preciosa Sangre de Jesús, amén. 

Job dice era perfecto y recto como una palmera, en otras palabras Job no andaba de arriba para abajo, su estatura 

era recta delante del Señor, amen, Job dice era temeroso de Dios, o sea la palabra temor no es tenerle miedo a Dios, 

el miedo o pavor pues no es del Señor, o sea cuando el Señor menciona en su palabra ser temeroso de  Dios es aquel 

temor reverente, aquel respeto delante del Señor, que yo voy aquel temor reverente de fallarle al Señor, no decir 

que ah la Dios es un Dios malo que cuando yo le falle me va a condenar, una cosa es tenerle a Dios ese temor 

reverente y otra cosa es tenerle miedo, amén, o sea cuando Job era temeroso de Dios, Job tenía ese temor 

reverente, Job quería agradar al Señor en todo y dice Job era apartado del mal, obviamente Job se apartaba de todo 

mal y miren el verso cinco, siempre Job uno cinco, dice: 

Job 1:5 Y acontecía que habiendo pasado en turno los días del convite, Job enviaba y los santificaba, y se levantaba 

de mañana y ofrecía holocaustos conforme al número de todos ellos. Porque decía Job: Quizá habrán pecado mis 

hijos, y habrán blasfemado contra Dios en sus corazones. De esta manera hacía todos los días. 

O sea Job él quería siempre poner a sus hijos a cuentas con el Señor, amén, o sea Job siempre quería agradar a Dios 

en todo, y no vamos a ir a la historia, ya la estudiamos y vemos como el Señor probo a Job, y miren la primer prueba 

que tuvo Job cuando Dios le quito todos sus bienes materiales, inclusive sus hijos, casas, posesiones, Dios aquí estaba 

tratando con Job de sus cosas externas, miren Job aquí de esta prueba salió victorioso, miren lo que dice Job uno 

veinte al veintidós y dice: 

Job 1:20 Entonces Job se levantó, y rasgo su manto, y rasuró su cabeza, y se postró en tierra y adoró. 

Job 1:21 Y dijo: Desnudo salí del vientre de mi madre, y desnudo volveré allá. Jehová dio, y  Jehová quitó; sea el 

nombre de Jehová bendito. 
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Job 1:22 En todo esto no pecó Job, ni atribuyó a Dios despropósito alguno. 

O sea, imagínese que uno pierda todas sus cosas y sus seres queridos, Job paso la prueba realmente, “Jehová dio, y  

Jehová quitó; sea bendito el nombre del Señor, y dice Job no pecó, ni atribuyó a Dios despropósito alguno” ok, aquí 

vemos a un Job victorioso, pero miren que paso unos versos después, después vemos en el capítulo dos como otra 

vez Dios vuelve a probar a Job,  ahora en su cuerpo, se acuerdan cuando le da a Job esa sarna maligna, o sea primero 

Dios toco a Job en sus posesiones y su cuerpo no, después cuando Dios toco a Job en su cuerpo fue cuando empezó a 

meterse en problemas, o sea primero se acuerdan su esposa vio a Job y dijo porque no te mueres, o maldice a Dios y 

muérete, y Job dice cómo voy hacer eso, o sea allí no hubo problema con Job, pero en el momento que lo vieron sus 

famosos tres amigos y se acuerdan se sentaron por siete días y siete noches al lado de Job sin decir ni una sola 

palabra allí fue cuando Job vio que como que su orgullo estaba en juego y empezó a salir esa basura que había en Job 

y miren que tremendo, miren que dice Job tres uno, al tres. 

Job 3:1 Después de esto abrió Job su boca, y maldijo su día.  

Mire que tremendo cuando Job dice por un lado, “Bendito sea el Señor, Dios dio, Dios quito”, pero aquí dice “Job su 

boca, y maldijo su día” o sea aquí Job no está no pasando la victoria, no está teniendo victoria ¿qué está pasando 

acá? 

Job 3:2 Y exclamo Job, y dijo: 

Job 3:3 Perezca el día en que yo nací, Y la noche en que se dijo: Varón es concebido. 

Job 3:4 Sea aquel día sombrío, etc.  

O sea, mire que tremendo Job, si vamos a unas respuestas que Job dio, qué pasó con el Job victorioso del capítulo 

uno, por ejemplo si vamos a Job treinta y tres del ocho al once, amén. 

Dice la palabra, aquí cuando Eliú exhorto a Job, ya lo estaba redarguyendo, dice, aquí hablando Eliú le dice a Job. 

Job 33:8 De cierto tú dijiste a oídos míos, [o sea a oídos de Eliú] Y yo oí la voz de tus palabras que decían: 

Job 33:9 Yo soy limpio y sin defecto; Soy inocente, y no hay maldad en mí. 

Job 33:10 He aquí él [hablando de Dios] busco reproches contra mí [Job], Y me tiene por su enemigo;  

Mire que tremendo o sea Job dice yo, Eliú dice “yo oí que tú dijiste que yo soy limpio” y eso jamás un hombre jamás 

puede ser limpio, mire Job que tremendo se está justificando y siempre en Job treinta y dos, dos, aquí otra vez 

cuando Eliú reprende a Job, dice: 

Job 32:2 Entonces Eliú hijo de Baraquel buzita, de la familia de Ram, se encendió en ira contra Job; se encendió en ira, 

por cuanto Job se justifica a si mismo más que a Dios. 

O sea Job paró justificándose más que a Dios, y otra miren en Job treinta y cuatro cinco, otra vez Job se está 

justificando más que a Dios, entonces Job treinta y cuatro cinco dice: 
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Job 34:5 Porque Job ha dicho: Yo soy justo, Y Dios me ha quitado mi derecho. 

Entonces aquí vemos dos facetas de Job, la primer faceta de Job, el Job victorioso del capítulo uno y después vemos 

otra faceta de Job totalmente distinta al Job, no sé cómo ponerle, al Job derrotado o en derrota, o mejor tal vez  el 

Job no victorioso, ok. Entonces qué está pasando acá, porque por un lado Dios dice que Job era  un varón perfecto, 

temeroso de Dios y apartado del mal, y Job no atribuyo a Dios despropósito alguno, pero después vemos unos 

capítulos más adelante que Job empieza a blasfemar su día, empieza a justificarse más que a Dios, y dice Dios es su 

enemigo, entonces qué está pasando con Job, vamos a ver que esa naturaleza que tuvo con Job y como ustedes y yo 

tenemos también esa misma naturaleza, vamos a que el Señor nos ayude a entender eso, ok, vámonos a la primer 

epístola de Juan, no al libro de  Juan sino que a la primera de Juan, está casi al final de la biblia, vamos a ver, ok. 

Entonces,  pongamos nosotros en vez de Job y nosotros, ok. Aleluya, entonces vámonos a la primer epístola de Juan, 

vámonos a primera de Juan tres nueve, ok. Dice la palabra del Señor en primera de Juan tres nueve, dice: 

1ª.Juan 3:9 Todo aquel que es nacido de Dios, no practica el pecado, porque la simiente de Dios [o sea simiente, [o 

sea cuando habla la palabra simiente, semilla] permanece en él; y no puede pecar, porque es nacido de Dios. 

O sea dice la palabra en primera de Juan tres nueve que todo el que es nacido de Dios no peca, pongamos lo aquí, no 

peca, de éste lado, no peca, está en primera de Juan, todo el que es nacido de Dios no peca, ahora vámonos a 

siempre primera de Juan uno del ocho al diez, siempre primera de Juan, ok. Primera de Juan uno del ocho al diez, ok, 

dice la palabra: 

1ª Juan 1:8 Si decimos que no tenemos pecado, nos engañamos a nosotros mismos, y la verdad no está en nosotros. 

1ª Juan 1:9 Si confesamos nuestros pecados, él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda 

maldad. 

1ª Juan 1:10 Si decimos que no hemos pecado, le hacemos a él mentiroso, y su palabra no está en nosotros. 

O sea que dice aquí, en primera de Juan, nosotros pecamos, ok. Lo leímos está en primera de Juan uno del ocho al 

diez, entonces qué está pasando acá, por un lado dice la palabra todo aquel que es nacido de Dios no peca, pero por 

otro lado dice la palabra si decimos que no pecamos hacemos a Dios mentiroso y su verdad no está en nosotros, y si 

nos vamos la primera epístola de Juan fue escrita a los cristianos, no fue escrita a la gente de afuera, como casi toda 

la biblia, entonces ¿qué está pasando acá? O sea, Si no entendemos bien la biblia, si no tomamos el panorama 

general, pareciera ser que hay una contradicción pero la biblia no se contradice, lo que pasa es que nosotros muchas 

veces hallamos contradicciones porque no entendemos, entonces vamos a examinar con la ayuda del Señor porque 

esta diferencia, qué está pasando acá, todo tiene que ver con las actitudes de Job, amén. 

Vámonos a Gálatas cinco del dieciséis al diecisiete, amén, lo importante es entendernos a nosotros mismos, Gálatas 

cinco del dieciséis al diecisiete, ok, gracias Jesús,  aquí otra vez Pablo le está hablando a cristianos en la epístola de 

Gálatas, a la iglesia de Galacia, dice la palabra, Pablo dice: 

Gálatas 5:16 Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis los deseos de la carne. 
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Gálatas 5:17 Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu y el del Espíritu es contra la carne, y éstos se oponen 

entre sí, para que no hagáis lo que quisiereis. Amén. 

Después el verso veinticuatro dice, Gálatas siempre del capítulo cinco, dice: 

Gálatas 5:24 Pero los que son de Cristo  [¿qué dice?] han crucificado la carne con sus pasiones y deseos. 

Gálatas 5:25 Si vivimos por el Espíritu, andemos también por el Espíritu. 

Etcétera, o sea Pablo dice aquí tenemos prácticamente dos naturalezas, Pablo le habla al espíritu, pero para no 

confundirnos llamémosle el Hombre Espiritual y la carne. 

Vamos a ver un par de citas más, nosotros como cristianos a pesar de que ya somos salvos tenemos esas dos 

naturalezas por un lado Cristo en nosotros que busca a Dios y por otro lado todos tenemos carne todavía, actitudes 

que nos salen que sabemos que no son como la naturaleza de Jesús, o sea tenemos esas dos naturalezas: hombre 

espiritual y nuestro hombre carnal o la carne, ok, vamos siempre a Efesios cuatro del veintidós al veinticuatro, gracias 

Jesús, dice Pablo. 

Efesios 4:22 En cuanto a la pasada manera de vivir despojaos del viejo, que está viciado conforme a los deseos 

engañosos, 

Efesios 4:23 y renovaos en el espíritu de vuestra mente, 

Efesios 4:24 y vestíos del nuevo hombre, creado según Dios en la justicia y santidad de la verdad. 

Otra vez, dos naturalezas, nuevo hombre y el viejo hombre, ok, vámonos a Santiago el famoso capítulo que habla de 

la lengua, Santiago 3 del cinco en adelante, libro de Santiago tres del cinco al doce, vamos a leer algunos versos, 

empecemos, aquí en Santiago habla de la lengua, nuestra famosa lengua, dice la palabra: 

Santiago 3:5 Así también la lengua es un miembro pequeño, pero se jacta de grandes cosas. He aquí ¡Cuán grande 

bosque enciende un pequeño fuego! 

Santiago 3:6 Y la lengua es un fuego, un mundo de maldad. La lengua está puesta entre nuestros miembros, y 

contamina todo el cuerpo, e inflama la rueda de la creación, y ella misma es inflamada por el infierno. 

Santiago 3:7 Porque toda naturaleza de bestias, y de aves, y de serpientes, y de seres del mar, se doma y ha sido 

domada por la naturaleza humana; 

Santiago 3:8 pero ningún hombre puede domar la lengua, que es un mal que no puede ser refrenado, llena de 

veneno mortal. 

[Dice con la lengua] 

Santiago 3:9 Con ella bendecimos al Dios y Padre, y con ella maldecimos a los hombres, que están hechos a la 

semejanza de Dios. 

Habla otra vez de dos diferencias, con la lengua bendecimos, pero también maldecimos, ok, dice: 
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Santiago 3:10 De una misma boca proceden bendición y maldición. [O sea de una misma lengua, bendecimos y 

maldecimos dice] Hermanos míos esto no debe ser así. 

Santiago 3:11 ¿Acaso alguna fuentes echa por una misma abertura agua dulce y amarga? 

Santiago 3:12 Hermanos míos, ¿puede acaso la higuera producir aceitunas, o la vid higos? Así también ninguna 

fuente puede dar agua salada y dulce. 

Etcétera, Ok. Otra vez dice “agua salada y agua dulce”,  ahora vamos ver Pablo, el apóstol Pablo también tenía este 

mismo conflicto entre sus dos naturalezas, vámonos a Romanos siete del catorce, Romanos, aleluya. 

Aquí Pablo ya cuando escribió Romanos ya era el  Apóstol Pablo, ya no era Saulo de Tarso, ya era Pablo convertido, el 

Apóstol Pablo escribiéndole a los cristianos en Roma, entonces miren que dice Pablo en Romanos siete del catorce al 

veinticinco, dice Pablo, aleluya. 

Romanos 7:14 Porque sabemos que la ley es espiritual; mas yo soy carnal, vendido al pecado. 

Romanos 7:15 Porque lo que hago, no lo entiendo, pues no hago lo que quiero, sino lo que aborrezco, eso hago. 

Romanos 7: 16 Y si lo que no quiero, esto hago, apruebo que la ley es buena. 

Romanos 7:17  De manera que ya no soy yo quien hace aquello, sino el pecado que mora en mí. 

Romanos 7:18 Y yo sé que en mí, esto es, en mi carne, no mora el bien; porque el querer el bien está en mí, pero no 

el hacerlo. 

Romanos 7:19 Porque no hago el bien que quiero, sino el mal que no quiero, eso hago. 

Romanos 7:20 Y si hago lo que no quiero, ya no lo hago yo, sino el pecado que mora en mí. 

Romanos 7:21 Así que queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en mí. 

Romanos 7:22 Porque según el hombre interior [otra vez el hombre espiritual] me deleito en la ley de Dios. 

Romanos 7:23 Pero veo otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, y que me lleva cautivo a 

la ley del pecado que está en mis miembros. 

Romanos 7:24 ¡Miserable de mí! ¿Quién me librará de este cuerpo de muerte? 

[Pero Pablo dice en el verso veinticinco] 

Romanos 7:25 Gracias doy a Dios, por Jesucristo Señor nuestro. Así que, yo mismo con la mente sirvo a la ley de Dios, 

mas con la carne a la ley del pecado. 

Entonces Pablo dice en Romanos en ocho uno. 

Romanos 8:1 Ahora, pues, ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús, los que no andan conforme a 

la carne, sino conforme al Espíritu. 
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Romanos 8:2 Porque la ley del Espíritu de vida en Cristo Jesús me ha libra de la ley del pecado y de la muerte. 

O sea Pablo decía él tenía estos dos conflictos, yo tengo esta mi carne que se me sale, tengo este hombre de pecado 

que se me sale, que me impulsa hacer cosas que no quiero hacer, o sea Pablo no es que era un gran pecador 

metiéndose en pecado, pero Pablo tenía estos deseos, éste conflicto interno, pero Pablo supo en quien apoyarse, le 

doy a gracias al Señor por Cristo Jesús. 

Entonces Pablo dice en Romanos ocho uno “ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús, los que no 

andan conforme a la carne, sino conforme al Espíritu”, o al hombre espiritual, o sea Pablo tenía ese conflicto interno, 

tenía su carne, pero una cosa es tener la carne y otra cosa es no dejarse dominar por mis deseos de mi carne que son 

contrarios a los deseos de Jesús, Pablo supo eso, Pablo supo tener la victoria, Pablo dice tengo una carne pero mi 

hombre espiritual es más fuerte que mi hombre carnal y no me voy a dejar dominar por mi hombre carnal, dice: 

“ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús, los que no andan conforme a la carne, sino conforme al 

Espíritu”, eso decía Pablo, Pablo podía tener la victoria a pesar que tenía esos deseos de su carne, Pablo tuvo la 

victoria, amén en Cristo Jesús, Pablo supo en quien apoyarse, en Job vemos un poco más esa diferencia en Job, 

amén. 

Entonces nosotros cuando somos salvos, aleluya, es una enseñanza de otra enseñanza hagamos el corazón, aleluya, o 

sea nosotros, nuestro corazón esta descrito en marcos siete del veintiuno al veintitrés, de adentro del corazón salen 

los adulterios, la fornicaciones, envidias, etcétera, etcétera; son trece pasos, en Jeremías diecisiete nueve dice “El 

corazón es engañoso, mas engañoso que todas las cosas y perverso, ¿quién lo conocerá?” o sea nuestro corazón si  

es perverso, por eso es que Jesús tiene que venir dentro de nuestro corazón, dice la palabra en Efesios tres diecisiete 

dice: “Así que habite Jesús por la fe en vuestros corazones” o sea, Jesús tiene que habitar dentro de nuestros 

corazones; y dice la palabra en primera de Pedro, uno veintitrés; “siendo renacidos, no de simiente corruptible, sino 

de incorruptible” o sea, renacidos es nacer de nuevo, y se acuerdan Jesús le dijo a Nicodemo, “es necesario que 

nazcas de nuevo” es necesario que tengas un nuevo nacimiento espiritual,  

Entonces ¿qué pasa cuando yo acepto a Jesús como mi Señor y Salvador?, viene  el Señor Jesús en forma de semilla a 

mi corazón y aquí esta Jesús, entonces, cuando nace Jesús en mi le llamamos el hombre espiritual, todavía tengo mi 

viejo corazón, es mi carne, hombre carnal, ¿Qué está pasando acá?, yo, cuando soy salvo recibo a Jesús como Señor y 

Salvador pero tengo carne todavía, todos sabemos que tenemos carne, no somos perfectos después que somos 

salvos, ¿por qué? Porque tenemos estas dos naturalezas: nuestro hombre espiritual y nuestro hombre carnal. 

 

            Hombre Carnal, viejo corazón          Marcos 7:21 - 23                                  

Jesús (semilla)              Hombre Espiritual, Jesús en mí     

  1P 1:23                                          

 

Entonces la meta de todo cristiano es dejar que este hombre espiritual  vaya creciendo poco a poco vaya 

agrandándose, se acuerdan que dice Juan el Bautista en Juan tres treinta “Es necesario que yo mengue o sea que yo 
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decrezca y que Jesús crezca, o sea ese es un mensaje para nosotros, es necesario que yo haga crecer a Jesús dentro 

de mí, o sea esta como forma de semilla, amén. 

Es necesario que la carne mengue, o sea nuestra meta como cristianos debe ser eso, cuando hablamos de crecer en 

el Señor Jesús es eso, no crecer en el conocimiento teórico, sino que dejar que Jesús vaya poseyendo cada vez más y 

más mi ser, mi corazón, mi todo, para que mi hombre espiritual se vaya volviendo cada vez más poderoso, más que 

mi hombre carnal, entonces hagan de caso como una famosa lucha de pulsos, los famosos pulsos, aquí está mi 

hombre carnal que quiere dominar y está mi hombre espiritual, entonces si yo soy un hombre cristiano que solo 

complazco a la carne, mi hombre espiritual va estar apachado y voy a estar cayendo constantemente en pecado y 

todo, pero ¿qué pasa cuando yo hago que mi hombre espiritual sea más fuerte, mi hombre espiritual va dominar  a 

mi carne, y no voy a dejarme dominar por mi carne, los deseos van a estar allí, las tentaciones, pero yo no voy 

hacerle caso a esas tentaciones no me voy a dejar dominar por esas tentaciones, esos deseos, amén, esa es la 

diferencia. 

Es toda una enseñanza esto del viejo y nuevo corazón, pero Job, esto es porque Job actuó así, ustedes y yo tenemos 

algo en nuestro interior que es una basura completa que Dios no la saca a luz en un principio, vamos a estudiar eso 

¿está un poco claro esta diferencia? Esto era lo de Job, entonces Dios andaba detrás de ésta área de Job, amén, 

gracias Jesús, aleluya, ok. 

Ahora vamos a evaluar otro caso, vamos a leer al Apóstol Pedro, miren Pedro también lo que dice, se acuerdan 

cuando, vamos a Marcos del catorce del veintiséis al treinta y uno, amén, gracias Jesús, aleluya. 

Marcos 14:26 Cuando hubieron cantado el himno, salieron al monte de los Olivos. 

Marcos 14:27 Entonces Jesús les dijo: Todos os escandalizaréis de mí esta noche; porque escrito está: Heriré al 

pastor, y las ovejas serán dispersadas. 

Marcos 14:28 Pero después que haya resucitado, iré delante de vosotros a Galilea. 

Marcos 14:29 Entonces Pedro le dijo: Aunque todos se escandalicen, yo no. 

Marcos 14:30 Y le dijo Jesús: De cierto te digo que tú, hoy, en esta noche, antes que el gallo haya cantado dos veces, 

me negarás tres veces. 

Marcos 14:31 Más él con mayor insistencia decía: Si me fuere necesario morir contigo, no te negaré. También todos 

decían lo mismo. 

Si Pedro en ese sentido estaba como Job, Pedro miraba, era sincero en lo que estaba diciendo, Jesús no le dijo eres 

un mentiroso, no, Jesús le dijo yo conozco lo que hay en lo más íntimo de tu ser y me vas a negar, pero Pedro decía 

no, no te voy a negar, sí me vas negar;  Pedro estaba siendo sincero porque Pedro estaba aquí como Job, y vemos 

después que hizo Pedro unos versos siguientes, siempre en Marcos catorce del sesenta y seis en adelante, aleluya, 

dice la palabra, dice: 

Marcos 14:66 Estando Pedro abajo, en el patio, vino una de las criadas del sumo Sacerdote; 
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Marcos 14:67 y cuando vio a Pedro que se calentaba, mirándole, dijo: Tú también estabas con Jesús el nazareno. 

Marcos 14:68 Más el negó, diciendo: No le conozco, ni sé lo que dices. Y salió a la entrada; y cantó el gallo. 

Marcos 14:69 Y la criada, viéndole otra vez, comenzó a decir a los que estaban allí: Este es de ellos. 

Marcos 14:70 Pero él negó otra vez. Y poco después los que estaban allí dijeron otra vez a Pedro: Verdaderamente tú 

eres de  ellos; porque eres galileo, y tu manera de hablar es semejante a la de ellos. 

Marcos 14:71 Entonces él comenzó a maldecir, y a jurar: No conozco a este hombre de quien habláis. 

Marcos 14:72 Y el gallo canto la segunda vez. Entonces Pedro se acordó de las palabras que Jesús le había dicho: 

Antes que el gallo cante dos veces, me negarás tres veces. Y pensando en esto, lloraba. 

O sea miren Pedro que tremendo, Pedro le dijo a Jesús no te voy a negar y era sincero en lo que decía, Pedro en su 

conciencia decía no voy a negar a Jesús, pero por otro lado cuando Dios lo puso en la circunstancias perfectas Pedro 

negó a Jesús y dice hasta maldijo, amén. Y vamos a ver más adelante Pedro se arrepintió y lloro pero miren Pedro es 

otro caso clásico, vemos a Pedro acá y vemos al Pedro acá que falló, entonces ¿Qué está pasando? Por qué esos 

problemas, amén.  

El señor a  ustedes y a mí, al ser humano, no nos creó como robots como marionetas, o sea Dios muy bien pudo 

habernos creado como marionetas, como robots, hacerle caso a Dios a la fuerza, pero no Dios a ustedes y a mí al 

hombre en general le dio poder  de hacer elecciones, o sea llamémosle, Dios le dio al hombre un libre albedrío o 

voluntad, llamémosle  voluntad, o sea mi voluntad es el área de mi ser que hace escoger que quiero y que no quiero, 

Dios me da la libertad de escoger qué quiero, amén, gracias Jesús, si lo quiero a él o quiero algo más. Amén. 

Miren Dios, vamos otra vez al hombre, al pecado del hombre en Génesis dos del dieciséis al diecisiete, amén. Aleluya, 

dice la palabra 

Génesis 2:16 Y mandó Jehová Dios al hombre, diciendo: De todo árbol del huerto podrás comer; 

Génesis 2:17 mas del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás; porque el día que de él comieres, ciertamente 

morirás.             

O sea Dios le había guardado pues un mandamiento, dice: puedes comer de todo árbol pero no comas del árbol  de 

la ciencia del bien y del mal, o sea no era el tiempo de comer de ese árbol, esto es otra enseñanza, o sea Dios le dio al 

hombre libre elección y sabemos en qué paró el hombre desobedeció a Dios y obedeció a la serpiente, el hombre y la 

mujer y se metieron en problemas, entonces se recuerdan que dice Génesis dos quince, qué instrucciones le dio Dios 

al hombre, aleluya, dice:  

Génesis 2:15 Tomó, pues, Jehová Dios al hombre, y lo puso en el huerto de Edén, para que lo labrara y lo guardase. 

¿Por qué Dios le puso al hombre que guardara el huerto? Porque sabía Dios que había un enemigo ahí rondando, 

obviamente si se metió la serpiente es que el hombre fallo no estaba guardando el huerto debidamente, por eso se 

metió la serpiente, amén, o sea, ya lo hemos visto con el Pastor, lo ha mencionado, Dios creo a la serpiente a leviatán 

desde la antigüedad, Quedem, dice tu serpiente antigua, dice en Apocalipsis veinte doce, la serpiente antigua, la 
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palabra antigua en hebreo es Quédem, la eternidad Quédem, o sea Dios creo a la leviatán la serpiente desde la 

antigüedad desde antes de crear al hombre; ¿Por qué? O sea Dios al hombre le dio poder de elección. 

Entonces ustedes y yo si queremos elegir, verdad tiene que haber como mínimo dos alternativas para elegir, amén, si 

a mí solo me dan a escoger este marcador para pintar, no me queda otra, no tengo más alternativas, pero si yo 

quiero elegir si pinto con el verde o pinto con el azul, o sea si solo tengo este marcador no puedo elegir porque no 

tengo otra, pero si tengo estas dos opciones mínimas, si puedo elegir qué uso, hagan de caso que esto es cumplir los 

mandamientos de Dios y esto es desobedecer a Dios, entonces Dios le dio al hombre esa libertad de escogerlo a Él 

por eso Dios tenía que poner otra alternativa que era la serpiente. 

Hijo mío me escoges a mí o escoges la serpiente; y el hombre lastimosamente cayó y escogió hacer la voluntad de la 

serpiente, ahí vemos cuando se metió en problemas, amén, vamos a ver, aleluya, o sea se acuerdan dice que Dios 

creo al hombre y a la mujer y estaban desnudos y no se avergonzaban, amén, era más que una desnudez natural, no 

tanto porque si vemos el hombre estaba cubierto de luz, eran las vestiduras del hombre, por eso nosotros no 

tenemos plumas, ni pelos, ni nada, como los otros animales porque Dios originalmente creo al hombre con una 

vestidura de luz y el pecado quito esa cobertura, Dios creo al hombre con una voluntad, amén es una flecha, Dios 

dice creo al hombre y a la mujer desnudos, la parte más interna del hombre desnuda, vacía, entonces Dios lo que 

quería hacer era Dios llenar esto con Dios en el hombre, esta voluntad del hombre de Adán estaba vacía, Dios quería 

llenar esto con el mismo, pero quería Dios que el hombre escogiera que quería, y lastimosamente el hombre decidió 

llenar esta voluntad en vez de Dios, la lleno con la serpiente, y por eso nuestra voluntad es así toda torcida, amén, y 

prácticamente, se acuerdan el enemigo  en Isaías catorce creo cuando dicen, hablan  como peco el enemigo Lucifer, 

dicen el enemigo quería sentarse en el trono de Dios, haciéndose pasar por Dios y Dios lo tuvo que echar del cielo, 

entonces Dios no dejo que el enemigo hiciera eso, entonces qué hizo el enemigo, como no pudo llegar al trono de 

Dios entonces el enemigo quiso llegar a la parte más interna del hombre y lo logró, amén. 

Tomo control de su voluntad, entonces en base a ese pecado que heredamos de Adán, nosotros nuestra voluntad 

tenemos un velo digamos, hagamos de caso que ésta es nuestra voluntad y aquí tenemos un velo. 

                     Velo    

 

 

 

 

O sea todo hombre fue creado con el Nombre del Señor, vamos a ver citas, Nombre, todo hombre pecador o no 

pecador venimos con el Nombre de Señor, pero ese Nombre está cautivo por el enemigo con un velo, una nube, 

gracias Jesús, aleluya, aleluya, si vámonos a Lucas diecisiete del veinte al veintiuno, vamos a ver la, todo es para 

entender el comportamiento de Job y porqué nosotros nos comportamos muchas veces así, amén, vámonos a Lucas 

diecisiete del veinte al veintiuno. 

                 Voluntad del Hombre 
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Lucas 17:20 Preguntado por los fariseos, cuándo había de venir el reino de Dios, les respondió y dijo: El reino de Dios 

no vendrá con advertencia, 

Lucas 17:21 ni dirán: Helo aquí, o helo allí; porque he aquí el reino de dios está entre vosotros. 

O sea el reino de Dios está dentro de nosotros, está el reino de Dios, y miren lo que dice el Salmo dieciséis cinco, 

vamos a dar citas. Aleluya, gracias Jesús. 

Salmo 16:5 Jehová es la porción de mi herencia y de mi copa; Tú sustentas mi suerte. 

O sea yo tengo una copa, en otras palabras no copa natural sino que una copa espiritual, todos tenemos una copa, o 

sea todos tenemos esta como copa y dice el Señor, el reino de Dios está dentro de nosotros o sea el reino de Dios 

está dentro de nosotros, o sea Dios nos creó con Nombre o sea con su naturaleza, todos venimos de Dios o sea todo 

hombre tiene el Nombre de Dios, pero qué pasa, el Diablo cuando se metió a la voluntad del hombre en el jardín del 

Edén hizo que el hombre pecara y ya ustedes y yo nacemos en pecado, lo dice la palabra claramente, ustedes y yo 

tenemos el Nombre del Señor dentro de nosotros, todo hombre que viene a este mundo tiene el Nombre de Dios 

dentro de nosotros, pero qué pasa el Nombre esta cautivo, el enemigo tiene un velo sobre ese Nombre lo más 

profundo de nuestro ser, el enemigo lo tiene cautivo. 

Entonces cuál es el misterio de Jesús, Jesús tiene que venir dentro de nosotros, ¿para qué? Para empezar liberar ese 

Nombre del Señor, para recuperar ese Nombre que se había perdido, amén Jesús tiene que quitar el dominio que 

tiene el enemigo sobre este Nombre del Señor, y es esa lucha entre la carne y el hombre espiritual, o sea el Nombre 

del Señor esta cautivo, vámonos a donde lo muestra, déjenme ver, vamos al libro de Juan uno, amén, Juan uno del 

cinco al nueve, ya hablando de Jesús, ok, dice la palabra: 

Juan 1:5 La luz en las tinieblas resplandece, y las tinieblas no prevalecieron contra ella. 

Juan 1:6 Hubo un hombre enviado de Dios, el cual se llamaba Juan. 

Juan 1:7 Este vino por testimonio, para que diese testimonio de la luz, [que era Jesús] a fin de que todos creyesen por 

él. 

Juan 1:8 No era él la luz, [Juan el Bautista no era la luz] sino para que diese testimonio de la luz. 

Juan 1:9 Aquella luz verdadera, que alumbra a todo hombre, venía a este mundo. 

Mire lo que dice la King James en el verso nueve. 

Juan 1:9 Este era la luz verdadera que alumbra a cada hombre que viene a este mundo. 

O sea todos los hombres tienen conciencia de Dios, por qué, porque tenemos una parte del Nombre del Señor, todos 

los hombres tenemos conciencia, pero como les digo ese Nombre del Señor esta cautivo, tiene un velo 

completamente, amén, vámonos a Isaías, son tantas citas, pero es para demostrar eso, Isaías veinticinco del siete al 

nueve, amén. 
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Isaías 25:7 Y destruirá en este monte la cubierta con que están cubiertos todos los pueblos, y el velo que envuelve a 

todas las naciones. 

O sea todos tenemos una cubierta que el enemigo ha puesto, entonces resumiendo ¿qué pasa?, todos venimos así, 

amén; y cuando permitimos que Jesús este dentro de nosotros entonces el Señor Jesús empieza un proceso, o sea 

este proceso no es de inmediato, Dios, no es que Dios no sea poderoso, Dios puede hacer de inmediato este trabajo, 

pero imagínese que fuera gratis, otra vez no escogeríamos por Dios, somos salvos gloria a Dios, pero el trabajo de 

Dios no termina con nuestra salvación, ahí apenas empieza ese trabajo, porque Jesús tiene que tomar posesión, 

quitarnos este velo y recuperar el Nombre que había quedado cautivo en nosotros, esto es crecer a la estatura del 

varón perfecto, dejar que Jesús en nosotros sea fuerte ¿para qué? Para que vaya a desplazar al hombre fuerte, amén, 

gracias Jesús, aleluya. 

Miren que dice Lucas once del veintiuno al veintidós, amén, es lo que hace Jesús en nosotros, ok dice la palabra, 

aleluya. 

Lucas 11:21 Cuando el hombre fuerte armado guarda su palacio, en paz está lo que posee. 

Lucas 11:22 Pero cuando viene otro más fuerte que él y le vence, le quita todas sus armas en que confiaba, y reparte 

el botín. 

Aquí cuando dice el hombre fuerte esta en paz no importa, o sea el hombre fuerte es este, mi carne, pero cuando 

dice cuando un hombre más fuerte viene lo despoja, el hombre más fuerte es Jesús, pero Jesús ya cuando nosotros 

hacemos, quiero que Jesús crezca en nosotros, nuestro hombre espiritual vaya creciendo, se vaya fortaleciendo para 

que pase este proceso, amén, o sea ustedes y yo tenemos algo en nuestro interior que no sabemos, unas tinieblas 

completas que no sabemos que están hasta que Dios las empieza a sacar a luz, o sea todos nosotros tenemos un 

consciente que es como el diez por ciento más o menos, nosotros usamos el diez por ciento de nuestra mente y 

tenemos un inconsciente,  eso es el noventa por ciento, ahí está el subconsciente amén. 

El hombre ha demostrado que solo usa el diez por ciento de su capacidad mental, o sea, Dios ha velado el noventa 

por ciento completamente, y ese noventa por ciento va ser destapado cuando estemos con el Señor, o sea nosotros 

no sabemos qué elecciones hicimos ahí en la eternidad pasada porque Dios ha velado todo eso, o sea ustedes y yo, 

verdad que si ahora les digo o les decimos hermanos pensemos qué área de nuestra vida sabemos son problema 

para nosotros, todos podemos decir esto porque estamos conscientes, pero tenemos este noventa por ciento de 

inconsciente que ahorita no estamos conscientes pero ahí están estas tinieblas, todo en el fondo de nuestro ser esta 

éste como inconsciente las tinieblas, esto es la voluntad de media noche, esas son nuestras tinieblas que tenemos 

que el enemigo nos hizo el favor de sumirnos en nuestro inconsciente, cosas que no estamos conscientes, aleluya, 

gracias Jesús. 

Sí, la palabra voluntad en otras palabras es el área de nuestro ser que nos da poder de escoger, Dios nos creó así, o 

sea la palabra voluntad significa una determinación, escogencia, escoger, inclinación, deseo, placer, o sea escoger es 

voluntad estar inclinado a, deleitarse en, amén, o sea como les digo Dios nos ha dado la libre elección, el libre 

albedrío y donde yo voy, lo que quiero hacer, allí arrastro todo mi ser, el diagrama de la triple naturaleza pinta la 

voluntad como una flecha, o sea yo soy libre de escoger caminar por ahí, digamos que Dios está de este lado yo soy 

libre de escoger ya sea caminar hacia Dios o caminar lejos de los caminos de Dios ya siendo cristiano, yo soy libre de 
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escoger si yo escojo caminar hacia para allá yo arrastro todo mi ser, amén, Dios está allá.  Yo soy libre también de 

volver otra vez a los caminos de Dios. 

¿Saben que es el verdadero arrepentimiento? Es cuando yo estaba; pecado es alejarse de Dios alejarse de la luz, 

cuando yo razono entro en mí y confieso mi pecado, soy sincero, Señor perdóname, falle, pequé, entonces Dios hace 

mi tarea y yo otra vez la palabra conversión arrepentimiento, sentir otra vez una compunción por la culpa pensar 

diferente volver otra vez hacia Dios, amén. 

O sea si yo digo Señor perdóname, me arrepiento pero sigo caminando por el mismo camino  no hubo realmente un 

verdadero arrepentimiento en mí, ¿Qué es el verdadero arrepentimiento? Es totalmente apartarme del mal, hay 

varios proverbios que dicen “El que confiesa el pecado y se aparta alcanzará misericordia” tenemos dos, confesarlo y 

apartarnos del mal camino, amén; gracias Jesús, todo esto es pues tenemos esto, y porque le llamamos medianoche, 

porque la media noche es la parte más oscura de la noche, a las doce de la noche el sol está más alejado del lugar, 

amén, por eso llamamos a estas tinieblas la voluntad de medianoche porque son unas tinieblas completas. O sea la 

palabra medianoche significa como torcerse lejos de la luz, es una adversidad, es en medio de, aleluya, media noche 

significa centro, camino, calle, es asociación con, lo que es unido, amén, o sea es la asociación, gracias Jesús, aleluya. 

Entonces Job tenía este problema, Dios como les digo cuando más alumbra la luz más saca a luz mis tinieblas, o sea 

Dios por supuesto cuando soy salvo y soy cristiano recién convertido Dios no me saca a luz de un solo estas tinieblas 

porque me mata, se acuerdan de la comparación cuando Dios le decía a Israel cuando iban a tomar Canaán les decía 

no les voy a dar la tierra de un solo, sino poco a poco les voy a dar la tierra, así es Dios con nosotros, poco a poco 

conforme dejamos que Jesús crezca en nosotros va ir poseyendo la tierra de nuestro corazón, es un proceso poco a 

poco, aleluya. 

El ministerio de Jesús es poseer completamente esto, pero tenemos unas tinieblas completas que Dios las tiene que 

sacar a luz, Job como les digo estaba aquí en su consciente, Job en su consciente era perfecto, pero Job tenía un 

inconsciente tremendo que Dios se lo saco a luz esas tinieblas, igual a Pedro, Pedro en su consciente dijo Señor no te 

voy a negar, era sincero pero Dios le saco a luz estas tinieblas que tenía Pedro fue cuando negó a Jesús, amén. 

Cuando Dios nos saca a luz esas tinieblas que tenemos son cosas que están en nuestro inconsciente, cosas que 

nosotros no estamos conscientes, si caminamos con el Señor de repente el Señor nos va sacar a luz enojos que 

creíamos que no teníamos, áreas de nuestra vida que creíamos estaban vencidas pero ahí están, es como un 

hormiguero, hagamos de caso ok, aleluya. 

Si cuando venimos al Señor Jesús y Dios nos limpia por supuesto  nos perdona nuestro pecado, Dios nos perdona de 

la pena del pecado que era irnos al infierno y a la muerte, entonces cuando somos salvos y nuestro consciente vemos 

un poco esto, vemos esta oscuridad más o menos, aleluya, que son cosas que estamos conscientes, cosas  que 

ustedes y yo sabemos hacemos nuestra tarea, Señor perdóname me arrepiento, etcétera y cuando nos perdonamos 

Dios quita esto y nos vemos en el agua un poco clara, pero qué pasa, tenemos en el fondo de nuestro ser unas 

tinieblas completas y Dios viene y a través de circunstancias y hace esto y de repente vemos todas estas tinieblas 

saliendo a luz y sino entendemos que está pasando el enemigo nos va atormentar, nos dice: no parece que eres 

cristiano, ya no estas caminando para el Señor, te vas a morir, esas son las tinieblas que Dios saca a luz, le saco a Job, 
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le saco a Pedro y nos saca a nosotros tarde o temprano, esas tinieblas, la voluntad de medianoche, aleluya, gracias 

Jesús, aleluya. 

Uno no mira la luz, por eso es voluntad de medianoche, amén, y Dios qué hace, vámonos a Efesios cinco del ocho al 

dieciséis, aleluya, si mejor solo leamos Efesios cinco trece en adelante 

Efesios 5:13 Más todas las cosas, cuando son puestas en evidencia por la luz, son hechas manifiestas; porque la luz es 

lo que manifiesta todo. 

O sea en otras palabras todo lo que lo manifiesta es luz, o sea Dios ya sabemos en su palabra, dice en Romanos ocho 

veintiocho dice que a los que aman a Dios todas las cosas les ayudan a bien, amén,  y dice en Efesios uno veintidós 

dice: Dios ha puesto todas las cosas a la iglesia por cabeza, en otras palabras Jesús es la cabeza de todas las cosas y 

todo obra para bien, entonces Dios es experto en ponernos en circunstancias adversas; Él es el dueño de la cabeza, 

por qué, porque Dios a través de esas circunstancias adversas nos hace, quiere con su luz penetrar esas tinieblas 

nuestras para alumbrarlas, y quiere Dios que nosotros nos demos cuenta de tinieblas que él ya sabe que tenemos 

pero que nosotros no sabemos que tenemos, Dios nos la saca a luz, esas tinieblas van a ser áreas de nuestra vida que 

uno dice ala yo creí que ya había vencido esto, un enojo, una ira, pero ahí están, entonces Dios lo hace por amor para 

que nosotros sepamos que ahí están, entonces hagamos nuestra tarea, nos arrepentimos y todo, amén, gracias 

Jesús, es lo que hizo con Job y lo que hizo con Pedro, aleluya, entonces qué pasa con estas tinieblas, nosotros a veces 

hacemos nuestra tarea, Señor perdóname me arrepiento, clamo tu sangre, o sea está bien hacerlo pero sentimos que 

cuando estamos en este proceso en el que Dios nos revela esta basura como que no tenemos la victoria, como que 

algo está pasando, entonces como es la manera de enfrentarse a eso, amén, o sea Dios de una manera nosotros 

tenemos que trabajar por un lado en la balanza, por otro lado cuando Dios nos está sacando a luz esas tinieblas 

tenemos que aprender a descansar y reposar en el Señor dejar que él tome la victoria, o sea con esto nosotros no 

podemos batallar, reprender, orar y todo, eso no se hace, tenemos que reprender batallar y orar en otras 

situaciones, pero con estas tinieblas cuando Dios las saca a luz tenemos que aprender a reposar en el Señor, a cantar 

y a levantar el Nombre y dejar que el Padre se encargue de vencer esas tinieblas, amén. 

El consciente Jesús lo ve, el inconsciente es el Padre mismo que vence esas tinieblas, aleluya, miren las promesas de 

Señor, vámonos a Éxodo once cuatro, o sea Dios muchas veces batalla por nosotros,  Éxodo once cuatro, aleluya, dice 

hablando de la medianoche, aleluya, dice: 

Éxodo 11:4 Dijo pues, Moisés; Jehová ha dicho así: A la medianoche yo saldré por en medio de Egipto,  [otra vez 

medianoche el Señor iba salir por en medio de Egipto y dice:] 

Éxodo 11:5 y morirá todo primogénito en tierra de Egipto,  

O sea a la medianoche Dios quiere matar esos Egipcios que se nos salen a luz y en Éxodo doce veintinueve, otra vez 

dice: 

Éxodo 12:29 Y aconteció que a la media noche Jehová hirió a todo primogénito en la tierra de Egipto, desde el 

primogénito de Faraón que se sentaba sobre su trono hasta el primogénito del cautivo que estaba en la cárcel, y todo 

primogénito de los animales. 
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O sea Dios mismo hirió a los primogénitos se acuerdan que dice Dios a Moisés cuando estaban en el mar rojo y todos 

los enemigos atrás, marcha y levanta mi vara, levanta mi Nombre, o sea marcha y Moisés levanto el nombre del 

Señor y Dios les dio la victoria y hundió a los enemigos, amén, miren si nos vamos a Jueces dieciséis tres, es la 

manera que Dios, Jesús tiene la victoria en esta área de nuestra vida, amén, gracias Jesús, dice la palabra, aleluya, 

Jueces 16:3 Mas Sansón durmió hasta la medianoche; y a la medianoche se levantó, y tomando las puertas de la 

ciudad con sus dos pilares y su cerrojo, se las echó al hombro, y se fue y las subió a la cumbre del monte que está 

delante de Hebrón. 

O sea qué significa eso, la palabra Sansón es una figura de Jesús porque Sansón su nombre significa luz del sol, casa 

del sol o algo brillante, Jesús es el sol de la mañana, amén, lo llaman Jesús la estrella de la mañana, Jesús es el Sol y la 

palabra Gaza significa un fuerte, ser vehemente, ser áspero, ser cruel, ser severo, es lo que es esta nuestra carne es 

fuerte, es áspera, es severa, entonces Jesús tiene que venir a tomar nuestra victoria a medianoche, Jesús viene, 

cuando hacemos que Jesús sea fuerte en nosotros, Jesús viene y toma al hombre fuerte, lo desplaza completamente, 

gracias Jesús, es algo que hace Jesús, aleluya, gracias Jesús, y miren qué hacía David cuando estaba en estas tinieblas 

de medianoche, cuando todo su ser estaba saliendo a luz y uno dice cómo puede ser posible, amén, el Salmo ciento 

diecinueve sesenta y dos, amén, gracias Jesús, dice, amén aleluya. 

Salmos 119:62 A medianoche me levanto para alabarte por tus justos juicios. 

O sea David cuando esta dice a medianoche, O sea obviamente David se levantaba a medianoche, pero tiene que ver 

más allá, o sea cuando estoy pasando esta noche espiritual, cuando siento que todo es tinieblas, que me saca a luz la 

carne que no puedo tener la victoria, entonces tengo que alabar al Señor, tengo que levantar el Nombre del Señor, 

amén, y miren que estaban haciendo, como obtuvieron la victoria Pablo y Silas se acuerdan cuando estaban en la 

cárcel, que estaban haciendo, estaban alabando al Señor, vámonos a Hechos dieciséis veinticinco, amen, aleluya, 

estaban Pablo y Silas en la cárcel, pero miren que estaban haciendo a medianoche Pablo y Silas, gracias Jesús, dice: 

Hechos 16:25 Pero a medianoche, orando Pablo y Silas cantaban himnos a Dios, y los presos los oían. 

Hechos 16:26 Entonces sobrevino de repente un gran terremoto, de tal manera que los cimientos de la cárcel se 

sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas, y las cadenas de todos se soltaron. 

Aleluya, hermanos muchas victorias las obtenemos sencillamente aprender a reposar en el Señor, cantando 

alabanzas al Señor, levantando su Nombre, y el Señor va romper esas cadenas internas, amén, miren cuando 

sentimos que no podemos obtener la victoria cuando batallamos, cuando oramos, cuando nos arrepentimos, o sea 

eso hay que hacerlo, pero que pasa sino obtenemos las victoria es que el Señor nos tiene de este lado en esta 

dispensación, quiere que solamente  reposemos en el Señor y levantemos su nombre y dejar que el Padre batalle por 

nosotros, aleluya, eso sin menospreciar por supuesto la batalla que tenemos que hacer, pero esa es otra estrategia 

diferente para vencer toda esa basura que el Señor nos saca a luz, aleluya, gracias Jesús, aleluya. 

Miren que hizo Pedro para tener la victoria sobre esta actitud, también Pedro dice en Mateo veintiséis setenta y 

cinco, aleluya, aquí es la misma historia que leímos, cuando Pedro negó a Jesús, pero miren la actitud de Pedro, dice, 

aleluya. 
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San Mateo 26:75 Entonces Pedro se acordó de las palabras de Jesús, que le había dicho: Antes que cante el gallo, 

negarás tres veces. Y saliendo fuera, lloro amargamente. 

Pero ese lloro amargo es una, no es un sencillo lloro, qué hizo Pedro, si nos vamos a la definición, al significado, la 

palabra llorar es un lamento o gemido en recio, es un lloro pero una desesperación, y la palabra amargamente 

significa violentamente, una perforación en algo con filo, es atravesar, abrirse paso, o sea que hizo Pedro cuando vio 

su actitud que traiciono a Jesús, Pedro no se quedó ahí, Pedro dice se arrepintió, dice lloró amargamente, O sea 

Pedro tuvo un clamor interno que una rompimiento en esta su voluntad de medianoche, Pedro no pudo vencer esta 

actitud, amen,  y después de esto vemos a un Pedro totalmente diferente, victorioso a Pedro que negó a Jesús, se 

acuerdan quien fue el primero que se levantó en el libro de Hechos a predicar el evangelio fue Pedro, y miren con 

que poder predico Pedro, ven ustedes que crucificaron al Señor Jesús, o sea Pedro después que negó a Jesús predicó 

con poder el evangelio, por qué, porque Pedro había tenido un trato, una victoria sobre esta actitud, Pedro clamo, 

lloró amargamente, o sea hermanos van a tener tiempos en nuestro caminar espiritual que vamos a tener que 

aprender a llorar y clamar amargamente, o sea un grito que se le sale a uno del interior, de su ser, Dios sálvame, 

ayúdame, o sea ese lloro, yo por experiencia no por teoría, Él Señor me ha puesto a dar ese grito, y a veces uno 

siente la victoria sobre actitudes que uno tiene, a veces hay que gritar para vencer, otras veces sencillamente confiar 

en el Señor, levantar el Nombre del Señor y dejar que el Señor tome la victoria, amén, podemos irnos a un par de 

citas, amén, aleluya. 

Miren como gano Josafat la guerra, o sea las batallas que hacia Israel son figura para nosotros, por eso tantas 

estrategias que usaba Israel en las batallas, pero miren Josafat que estrategia uso, vámonos a segunda Crónicas 

veinte del quince al diecisiete, amén, gracias Jesús, aquí fue cuando los moabitas y los amonitas estaban invadiendo 

Israel y Josafat era Rey, Moab y Amón es símbolo de la carne, entonces mire que hizo Josafat, 

2 Crónicas 20:15 y dijo: Oíd, Judá todo y vosotros moradores de Jerusalén, y tú, rey Josafat. Jehová os dice así: No 

temáis ni os amedrentéis delante de esta multitud tan grande, porque no es vuestra la guerra sino de Dios. 

2 Crónicas 20:16 Mañana descenderéis contra ellos; he aquí que ellos subirán por la cuesta de Sis, y los hallaréis junto 

al arroyo, antes del desierto de Jeruel. 

2 Crónicas 20:17 No habrá para qué peleéis vosotros en este caso; paraos, estad quietos, y ved la salvación de Jehová 

con vosotros. Oh Judá y Jerusalén, no temáis ni desmayéis; salid mañana contra ellos, porque Jehová estará con 

vosotros. 

Entonces pues vemos como Josafat en los versos siguientes, ellos no batallaron, sencillamente Josafat puso a los 

Levitas y empezaron a cantar alabanzas y vemos como los enemigos entre ellos se estaban persiguiendo, o sea en 

este caso no tuvieron que batallar, en otros casos Israel tenía que batallar, en este caso ganaron la batalla 

simplemente cantándole al Señor, amén. 

David es otro caso clásico en 2 Samuel cinco, cuando peleó contra los filisteos, amén, Segunda Samuel cinco del 

diecisiete al veinticinco, aleluya, ese es un caso clásico que David hizo las dos cosas la primera vez batalló y la 

segunda vez simplemente espero en el Señor, dice, aleluya, gracias Jesús, aleluya, dice 
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2 Samuel 5:17 Oyendo los filisteos que David había sido ungido por rey sobre Israel, subieron todos los filisteos para 

buscar a David; y cuando David lo oyó, descendió a la fortaleza. 

2 Samuel 5:18 Y vinieron los filisteos, y se extendieron por el valle de Refaim. 

2 Samuel 5:19 Entonces consultó David a Jehová, diciendo: ¿Iré contra los filisteos? ¿Los entregarás en mi mano? Y 

Jehová respondió a David: Ve, porque ciertamente entregaré a los filisteos en tu mano. 

2 Samuel 5:20 Y vino David a Baal-perazim, y allí los venció David, y dijo: Quebrantó Jehová a mis enemigos delante 

de mí, como corriente impetuosa. Por esto llamó el nombre de aquel lugar Baal-perazim. 

O sea David batallo, pero miren el verso veintiuno dice: 

2 Samuel 5:21 Y dejaron allí sus ídolos, y David y sus hombres los quemaron.  

2 Samuel 5:22 Y los filisteos volvieron a venir, y se extendieron en el valle de Refaim. 

Otra vez mismos enemigos, mismo valle, y dice: 

2 Samuel 5:23 Y consultando David a Jehová, él le respondió: No subas, sino rodéalos, y vendrás a ellos enfrente de 

las balsameras. 

2 Samuel 5:24 Y cuando oigas ruido como de marcha por las copas de las balsameras, entonces te moverás; porque 

Jehová saldrá delante de ti a herir el campamento de los filisteos. 

2 Samuel 5:25 Y David hizo así, como Jehová se lo había mandado; e hirió a los filisteos desde Geba hasta llegar 

Gezer. 

O sea esta segunda parte de la batalla David esperó y dejo que todo el ejército angelical del Señor batallara, amén, 

gracias Jesús. 

O sea no hay que hacer muchas bolas, si uno preguntara como se cuándo batallar, cuándo quedarme callado, cuándo 

clamar, cuándo hacer esto, no sencillamente hay que preguntarle al Señor, Señor tengo este problema que quieres 

que haga, si una estrategia no funciona, probemos con otra pero seamos guiados por el Señor, amén, más que todo 

es vencer este problema, cuando el Señor nos saca a luz estas áreas de nuestra carne que, pues como les digo que no 

sabemos que están ahí, pero allí están, como Job, como Pedro, tarde o temprano el Señor nos va sacar a luz esas 

áreas, cuando más nos acercamos a la luz del Señor,  y no es para frustrarnos pero a veces nos sentimos que ni 

somos cristianos, y viene el enemigo y nos atormenta, si tú no estás caminando con el Señor, mírate a ti mismo no 

eres cristiano, o sea el enemigo es experto en atormentarnos y si no sabemos qué está pasando nos va a dejar vencer 

fácilmente pero eso está pasando que el Señor nos está sacando a luz esas tinieblas que están en nuestro 

inconsciente, amen, para que nosotros las miremos y hagamos nuestra parte de arrepentirnos y levantar el Nombre 

del Señor, darle gracias y seguir adelante. 

Hermanos cuando el Señor saca a luz este hormiguero es buena señal que sí estamos caminando para el Señor, 

porque si le contamos al Señor esta es la raíz de nuestros problemas, lo de arriba es el efecto, los frutos, el 

consciente, pero el Señor va llegar a un punto que va tratar con la raíz de nuestros problemas, esos enojos, esas 
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ingratitudes, es la carne, amén; y tenemos que, es símbolo que realmente si estamos caminando, o sea pareciera ser 

que estamos retrocediendo pero estamos caminando, amén, y es tiempo pues no de alejarnos del Señor, de seguir 

adelante y hacer pues lo que Dios nos mande hacer, amen, gracias, para vencer todas esas tinieblas que tengo en mi 

interior,  aleluya, es lo que le paso a Job, y hasta que Job reconoció su problema, se arrepintió y oro por sus amigos 

que Dios lo prosperó, amén, gracias Jesús, aleluya, esa es la, perdón si están más confundidos, pero dimos un 

resumen de tantas enseñanzas que si las diéramos en detalle nos tardaríamos semanas o meses en ver en detalle 

todo esto, pero lo importante es que pues que quede claro que hallamos entendido que a pesar que somos cristianos 

no somos perfectos, tenemos carne y que pues nos hace pecar, pues una cosa es tener esos deseos de la carne y otra 

cosa es hacerle caso a la carne, amén. 

Hermanos cuando estamos cayendo constantemente en lo mismo, lo mismo, es que realmente estamos dejando que 

nuestra carne nos domine y tenemos que hacer algo, dejar que Jesús crezca en nosotros ¿Cómo lo hago?, ¿Cómo 

alimento a Jesús dentro de mí? Orando, leyendo la palabra del Señor, gracias Señor Jesús, también si tengo 

problemas con la carne que tengo que hacer, ayunar, amén,  el ayuno es un arma efectiva contra la carne, que 

debilita la carne para que no me domine y también hacer esto levantar el Nombre del Señor, pelear mis batallas, 

dejar que el Señor pelee, también clamar como hizo Pedro, un clamor intenso de desesperación, amén, un grito que 

sale de lo más interno de nuestro ser, aleluya, gracias Jesús. 

Perdón que extendí un poco, no sé si hay alguna duda, pregunta o comentario es importante es entender el 

problema de Job y que nosotros tenemos eso también, amén, pero el Señor tiene que mostrarnos eso para seguir 

adelante con él, amén, gracias Jesús, amen, aleluya. 

¿Sí hermana?, si todos venimos con eso por supuesto unos quizás caen más bajo en el pecado que otros, pero todos 

venimos con este problema, porque todo hombre nace en pecado, si está bien claro eso, que todos nacemos en 

pecado en este mundo, entonces es cuestión de elección; se recuerdan Israel pues de todos los dos millones que 

salieron de Egipto solo cuatro de la generación original que salió de Egipto solo cuatro llegaron a Canaán. 

Dios, dice la palabra que no quiere que nadie se pierda, más que todo hombre proceda al arrepentimiento, entonces 

decía un predicador hace tiempos que oí, Dios no envía a nadie al infierno, yo me voy al infierno por mis escogencias, 

O sea Dios nos da libre albedrío, Dios nos da libertad de escoger, Dios nos presenta a Él como alternativa o al mundo, 

entonces qué escojo yo, unas personas escogen por Dios y otras personas escogen por el mundo, es libertad de cada 

quien, o sea Dios no fuerza a nadie a escoger, Dios no ha creado autómatas, o sea por eso uno quisiera que todos se 

salvaran pero no pasa eso, hay personas, amén, o sea Job era salvo, Pedro era salvo, pero tenían estas tinieblas, esas 

tinieblas ustedes y yo las tenemos lo que pasa es que Dios no nos la ha destapado, pero todos tenemos estas 

tinieblas, amén, o sea Jesús quizás nos pone un cerco, nos ayuda a que no nos perdamos, pero esta voluntad de 

medianoche, todos tenemos eso, cristianos y no cristianos, pero cada quien depende qué quiere, uno escoge 

realmente. 

Dios no fuerza a nadie, cada quien es libre de escoger; Dios le da al hombre oportunidades, como hemos visto con el 

pastor, nadie va pararse delante de Dios ah es que nunca me dijiste, amén, no sé si quedo más clara, no, el hijo de 

perdición es Judas, ya lo hemos visto en el pasado Judas es el hijo de perdición y vimos como Jesús le dio también 

oportunidad a Judas y Judas no la aprovecho, Judas no se arrepintió y vemos como pues lo que paso Judas, igual 

Pedro, el mismo caso de Judas, Pedro  negó a Jesús, pero Pedro se arrepintió y Judas no, amén, aleluya, gracias Jesús, 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                                Pastor: Ismar Stahl, Mensaje 6, grabación 1985, Marzo/03/2010 

 

 

 Página 19 
 

Dejémoslo allí, y hagamos una cosa si alguien tiene una duda aquí estamos a las órdenes, mejor dejémoslo ahí para 

pues así a los que quieran irse y aquí estamos a las órdenes, aleluya, gracias Jesús, entonces pongámonos en pié, 

oremos al Señor, que el Señor nos ayude a entender más, amén, aleluya, gracias Jesús. 
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Espero que con la lección que dio el hermano Ismar la semana pasada tengamos el cuadro un poquito más grande, 

pero regresemos a Job cuatro del tres al seis, entonces viene Elifaz y le dice: 

Job 4:3 He aquí, tú enseñabas a muchos, Y fortalecías las manos débiles; 

Job 4:4 Al que tropezaba enderezaban tus palabras, Y esforzabas las rodillas que decaían. 

Job 4:5 Mas ahora que el mal ha venido sobre ti, te desalientas; Y cuando ha llegado hasta ti, te turbas. 

Y el verso seis dice: 

Job 4:6 ¿No es tu temor a Dios tu confianza? ¿No es tu esperanza la integridad de tus caminos? 

Queremos regresar a ese verso, les explique que en otras versiones en este verso lo que está diciéndole Elifaz es: 

Bueno Job donde está la gran confianza que tenías, ¿Qué se hizo?, así es como lo han traducido en algunas versiones, 

pero en la versión sesenta que es la que manejamos aquí, lo que le está diciendo Elifaz a Job es: Job tu esperanza 

estaba en la integridad de tus caminos, en otras palabras; todo el tiempo te has estado apoyando en tus buenas 

obras, creyendo que porque hay tantas, y las había, buenas obras en ti; Dios estaba básicamente endeudado contigo, 

entonces eso es lo que no le cabía en la cabeza a Job, pero si yo he hecho tantas buenas obras, ¿Cómo es que Dios 

me paga con ésta  moneda?, y su confianza, oh más bien su esperanza estaba puesta en sus buenas obras, yo hice 

dos de estas, tres de otras y cuatro de las otras, así es que no puede pasar nada malo porque yo me porto bien 

delante de Dios, ni siquiera ese era el caso, pero ese era uno de sus problemas, él tenía su confianza puesta en sus 

buenas obras. 

Cuando nos vayamos al capítulo veintinueve, Job nos va a dar su currículum a todo color, tanto en el capítulo 

veintinueve como en el capítulo treinta y uno, solo en el capítulo veintinueve Job, la palabra YO, MI, ME y MIS, si las 

cuentan, solo en ese capítulo aparecen cuarenta y tres veces. 

Por ejemplo en el veintinueve, ya nos vamos a ir despacito, pero para que vean, por ejemplo vamos a ver, por 

ejemplo, digamos verso doce, Job veintinueve doce, 

Job 29:12 Porque yo libraba al pobre que clamaba, Y al huérfano que carecía de ayudador. 

Job 29.13 La bendición del que se iba a perder venía sobre mí, Y al corazón de la viuda yo daba alegría. 

Job 29:14 Me vestía de justicia, y ella me cubría; como manto y diadema era mi rectitud. 

Job 29:15 Yo era ojos al ciego, Y pies al cojo. 

Job 29:16 A los menesterosos era padre, Y de la causa que no entendía, me informaba con diligencia; 

Job 29:17 Y quebrantaba los colmillos del inicuo, Y de sus dientes hacía soltar la presa. 

Etcétera, así es que es cierto, Job tenía muchas buenas obras, Job estaba haciendo lo correcto, pero uno de sus 

errores fue que terminó poniendo su esperanza y su confianza en sus buenas obras, su caballito de batalla eran sus 

buenas obras. 

De aquí quiero partir para recordarles a varios un diagrama que trabajamos bastante el año pasado y enseñárselos a 

algunos ustedes que no estuvieron aquí el año pasado, y déjenme explicarles cómo funciona este camino en el que 

estamos caminando, y en qué punto del camino se encontraba Job, y van a ver porque Dios tuvo que tratar con él 
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verdad, si nuestro caballo de batalla, si nuestra confianza y nuestra esperanza son nuestras buenas obras déjenme 

decirles de entrada que eso significa que no somos candidatos para la Nueva Ciudad, porque quienes van a estar en 

la Nueva Ciudad la única confianza y la única esperanza o la confianza y la esperanza que tienen, la tienen puesta en 

el Nombre o en la Naturaleza del Señor Jesucristo, amén, y puesto que Dios quería que Job pasara su eternidad en la 

Nueva Ciudad, Dios tenía que corregir esta situación en Job, ¿estamos? 

Y Dios lo va hacer con nosotros si es que queremos llegar a la Nueva Ciudad, tarde o temprano Dios va saber por 

dónde entrarnos, ahora no se preocupen no nos tiene que bombardear igual que Job, pero algo tiene que hacer con 

nosotros para sanarnos de este síndrome, verdad cuántas veces estamos haciendo nuestro trabajo, y tenemos que 

hacer nuestro trabajo, verdad; caminar con Dios, agradar a Dios y amar al prójimo y servir al prójimo, pero cuántas 

veces de repente un día nos encontramos en el valle de sombra de muerte y cuál es nuestro argumento, pero si yo 

me he portado bien, pero si yo fui, hice, volví, vine, entonces por qué me está pasando esto; entendamos que un 

sentido no tiene nada que ver una cosa con la otra, nuestras responsabilidades son nuestras responsabilidades, pero 

Dios en su misericordia quiere seguir  trabajando con nosotros para llevarnos a algún lado todavía más alto que el 

sitio donde nos encontramos ahorita, ¿lo ven? Pero el hecho de que nosotros le digamos ah la Señor pero si yo no 

dejo de buscarte y yo doy mis diezmos y yo le di una ofrenda especial al fulanito y yo fui e hice algo, etcétera. ¿Por 

qué me está pasando esto hoy?, eso es una muestra obvia que todavía nuestra fe y nuestra confianza están puestas 

en nuestras obras y no en el Señor, ¿cierto o no? Verdad, es muy claro. 

Quiere decir que algo tiene que mejorar todavía en nosotros y el Señor lo que va hacer es sacudir todo aquello en lo 

que estamos confiando y en lo que estamos poniendo nuestra esperanza para que lo único que quede es aquello que 

es inamovible, Su Nombre, Su Naturaleza, entonces, tarde o temprano vamos a despertar a la realidad de que si 

estamos donde estamos es por su gracia y su misericordia y por su Nombre de perdonador de pecados, de 

transgresiones  y de iniquidades, que hemos llegado a donde hemos llegado, no es porque, tenemos que orar, pero 

no es porque fuimos buenos para orar que llegamos algún lado, tenemos que estudiar la palabra y entenderla y 

practicarla, pero al final ni siquiera es eso lo que nos va llevar, bueno eso nos va llevar al punto en que ahora Dios 

puede trabajar en nosotros y revelarnos su naturaleza y la realidad de que es por él, por amor a su Nombre, es por lo 

que él Es que hemos llegado algún lado, lo ven,  esto es algo que no nos hace sentido al principio, pero déjenme 

hacerles un diagramita con el que muchos están familiarizados y regresemos a nuestro famoso diagrama, es muy 

sencillo, tienen que hacer dos montes y un valle, se acuerdan de éste diagrama. 

Esta es nuestra meta, la casa del Padre en el Monte 

de Sion 

Aquí comenzamos ustedes y yo 

Nuestra jornada espiritual. 

 

 

¿Ahora qué notan? ¿Lo ven todos? Ese es un diagrama del camino así funciona, pues no es que estemos lejos, pero 

aquí es donde empezamos, ahora muchos ya estamos un poquito más empezados que otros, pero aquí empezamos 

todos, entonces la primera etapa de nuestra jornada se trata de crecer espiritualmente a la medida de la estatura de 

la plenitud de Cristo, crean me que no toma cien años crecer espiritualmente, por favor crean me, es más fácil de lo 

que uno se imagina. 
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De hecho hoy estaba oyendo una enseñanza que les di acerca de Bartimeo no sé si se recuerdan en el dos mil ocho, 

porque este sábado nos va tocar predicar en el estadio de futbol de Aguilares en El Salvador, se supone que es una 

campaña evangelista pero ahora resulta que va estar llena de pastores y de gente cristiana entonces no me queda 

otra más que doblar rodillas y decir Señor por dónde le entro, pero estaba retomando eso porque a lo mejor me voy 

a ir por allí, quería recordarme que dije, pero en una parte dije miren todo lo que hay que hacer es seguir 

instrucciones y hacer lo que a uno le están diciendo para llegar algún lado y no sé si conocen la expresión “que parte 

de no, no entienden”,  una vez vi un rótulo en la carretera de esos que ponen las sociedades bíblicas, y son 

excelentes los rótulos que ponen verdad, pero en éste caso el rótulo decía “que parte de no hagas no entiendes, 

Dios” verdad, si tan solo hiciéramos lo que se nos dice correríamos todavía más rápido de lo que ya corremos. Sí, 

bueno; 

Pero en fin, la primera etapa del camino es la que nos hace crecer en la estatura del Señor Jesucristo, esa etapa es 

muy emocionante, si estamos haciendo progreso siempre vamos para adelante y para arriba, y esa debe ser la 

historia de nuestra vida, la palabra prosperidad en la biblia se define como estar haciendo siempre progreso no tiene 

nada que ver con nuestros bienes naturales, amén, estar haciendo siempre progreso, y Dios quiere que seamos 

prósperos, que hoy por lo menos estemos un centímetro más adelante y más arriba que ayer, amén, porque hemos 

buscado a Dios, hemos experimentado a Dios, hemos practicado las cosas nuevas que hemos ido aprendiendo. 

Entonces esa primera etapa del camino es hacia arriba y es de lo más emocionante, en esta primera etapa del camino 

tienen que crecer dos lados en nosotros, cuando estamos creciendo en Cristo, cuando estamos creciendo 

espiritualmente, hay dos lados en nosotros que tienen que ir creciendo, el primero nosotros le llamamos, en otros 

lados le llamaran de otra manera pero este es el lenguaje que usamos nosotros, voy hacer una balanza, tiene que ser 

de este lado, una balanza, lo primero en que debemos crecer nosotros le llamamos educación espiritual, a ¿qué le 

llamamos nosotros educación espiritual?  

 

          Educación  Espiritual        

 

 

A la verdad, no solo las teorías, es las teorías que aprendemos y las experiencias espirituales que vamos haciendo 

nuestras, cosas que van edificando la estatura de Cristo en nuestro corazón por dentro, el crecer en educación 

espiritual es dejar que la verdad vaya creciendo en nosotros. 

¿Cómo va creciendo la verdad en nosotros? Número uno tenemos que aprenderla, tenemos que conocerla, nos la 

tienen que enseñar, nos la tienen que predicar, tenemos que venir a la iglesia, oír las enseñanzas, leer libros, leer 

nuestra biblia, instruirnos, informarnos, ese es el lado teórico, pero también tenemos que procurar tener las 

experiencias que vamos descubriendo que hay a lo largo del camino, tenemos que tener esas experiencias, esas 

experiencias son escalones y no podemos brincarnos una para tener la otra, y hay una serie de experiencias bien 

trazadas que Dios nos deja y están plasmadas en la biblia desde el Génesis hasta Apocalipsis. Amén. 

El cuadro más claro para ver cuáles son esas experiencias y en qué orden se dan son los muebles del tabernáculo 

Mosaico, los muebles del tabernáculo Mosaico nos muestran las experiencias que Dios quiere que vayamos 

atesorando, entonces ¿lo ven? 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                            Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 7, grabación 1987, 10 de Marzo 2010 

 

 Página 4 
 

Tenemos que crecer en conocimiento en un lado de la balanza, estamos en educación espiritual, tenemos que 

adquirir conocimiento pero tenemos que tener las experiencias espirituales, sino el conocimiento va ser solo letra 

muerta y no nos habrá llevado muy lejos, entonces la gente se convierte en, ni siquiera en teólogos, porque ni 

siquiera crece su conocimiento de Dios, sin experiencias lo único que aprenden es acerca del libro, la estructura del 

libro, la organización del libro, se vuelven bibliólogos, y saben cuántos libros hay en la biblia y cuántos capítulos tiene 

cada libro, pero si eso no nos está ayudando a crecer en el conocimiento de Cristo ¡algo falta! 

Y la razón por la que aquí estudiamos la palabra de Dios es porque queremos conocer a Cristo, y a través de la 

palabra de Dios que vamos descubriendo que hay experiencias que necesitamos hacer nuestras, sin la práctica 

muchas cosas no cobran vida, nunca las vamos a entender, siempre vamos a estar ajenos a ello, y no vamos a estar 

haciendo verdadero progreso espiritual en lo que es nuestra educación espiritual, amén, un repasito. 

Voy a, bueno lo voy a  dibujar, pero el tabernáculo Mosaico, ver anexo 1, el primer mueble que encontramos en el 

atrio del tabernáculo de Moisés es el altar de bronce, y en el altar de bronce encontramos representadas dos 

experiencias, lo primero que encontramos en el altar de bronce son los sacrificios y la sangre de los sacrificios, es allí 

donde se ofrecían, eso  representa la experiencia de la salvación, y ese es el lugar al que vamos continuamente para 

encontrar perdón por nuestros pecados, transgresiones, iniquidades y ofensas que cometemos a lo largo del camino 

ya  siendo salvos, y en este altar, el fuego  de Dios venía y consumía la ofrenda, así es que en ese altar encontramos 

sangre y encontramos el fuego, el fuego de Dios, el fuego de su Espíritu Santo, nuestra primera experiencia con la 

sangre de Cristo la obtenemos el día de nuestra salvación y nuestra primera experiencia con el fuego del Espíritu 

Santo llega el día de nuestro bautizo en el Espíritu Santo ¿Cierto?, entonces ya tenemos dos experiencias y vean 

cómo nos pueden hablar de Jesús, de la biblia y de Dios del cielo, de la Nueva Ciudad, si no somos salvos esa 

información no nos está sirviendo de nada, pero un día  llega la salvación a nuestra vida, y de repente cobra vida un 

montón de cosas que antes solo eran conceptos teóricos. 

Yo recibí clases de religión en el colegio y no era un colegio religioso, amén. Pero tenía que hacer la primera 

comunión, entonces, ni modo había que tomar la clase, etcétera, pero a ¿qué voy con esto? O sea uno crece 

sabiendo que Jesús existe, pero a mí no me estaba sirviendo de nada, yo seguía siendo el mismo, lejos de Dios, 

haciendo lo que quiero, ¿lo ven? O sea saber acerca de Jesús no nos sirve de mucho, el día de mi salvación todo hizo 

sentido y de repente todo cobro vida, de repente Jesús ya no era una clase que recibí en el colegio, de repente Jesús 

era una persona que está viva y me conoce y lo sabe todo acerca de mí y me ama y cuando murió en la cruz lo hizo 

por mí, también por ustedes ¿lo ven?, De repente algo que solo era conocimiento se convirtió en una experiencia 

entonces las cosas cambiaron por completo, amén. 

Una persona ya salva que no tiene el bautismo con el Espíritu Santo oye acerca de la experiencia, ve que otros la 

tienen, los oye hablar en lenguas, los ve actuar como chiflados, pero si ella no tiene la experiencia, hasta aquí está  

totalmente ajena al asunto, esas cosas no le hacen sentido, no tienen vida, tenemos a unas personas preciosas aquí 

en la iglesia, es una pareja, y ella llego a la iglesia y es una persona con una capacidad intelectual increíble, una 

persona salva, llego a la iglesia y vio todo aquello, verdad, y empiezan las preguntas, y cuál es la necesidad de eso, y 

por qué hay que hablar en lenguas, y porque hay que danzar, y por qué hay que alabar a Dios de ésta forma, y por 

qué y por qué, ahora sus preguntas eran genuinas porque es una persona muy intelectual y por qué y por qué y por 

qué, razonen todo lo que quieran y denle todas las repuestas que quieran, no va hacer sentido hasta que no tenga la 

experiencia, ¡un día! para sorpresa de todos y deleite de todos esa personita que preguntaba y por qué y por qué, 

estaba intercediendo con dolores de parto y corriendo aquí adelante y no ha dejado de correr desde entonces, todo 

hizo sentido, tuvo la experiencia, tuvo la experiencia. 
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Entonces ahora ya tenemos, la sangre, ya tenemos el fuego, ya comenzamos a edificar nuestra estatura espiritual por 

dentro, o la estatura espiritual de Cristo en nosotros ya van dos son siete, ya van dos experiencias, son siete; así que 

ya empezó a crecer Cristo en nosotros, ya empezamos a crecer en educación espiritual, ya hay más de la verdad de 

Jesús en nosotros, no solo tenemos el conocimiento teórico tenemos la experiencia, entonces lo que tenemos es la 

verdad del asunto, hasta que no llega la experiencia no tenemos la verdad del asunto,  o igualmente podemos tener 

una experiencia, si no tenemos el entendimiento la cosa va a estar a medias, necesitamos el entendimiento. 

Resulta que el siguiente mueble del tabernáculo Mosaico, es la fuente de bronce llena de agua, obviamente tipifica la 

experiencia del bautismo en agua ¿no?, agua, esto prueba para quien todavía tenía la duda que el bautismo de 

infantes no tiene ningún valor, uno no se puede bautizar sin ser salvo, y un bebe que manera tiene de consciente y 

voluntariamente clamar al Señor Jesús y decirle perdóname mis pecados, lo ven?, así que uno tiene que bautizarse ya 

siendo salvo y es una elección que uno hace de manera consciente y voluntaria y esta experiencia está conectada con 

el poder del Nombre del Señor Jesucristo para ayudarnos a hacer morir las cosas de la carne y hacer que podamos 

vivir en una novedad de vida sin que el pecado se siga enseñoreando de nosotros como al principio, entonces 

podemos hablar de esto todo lo que quieran, pero hasta que no tengamos la experiencia esta cosa no va a cobrar 

vida. 

Necesitamos ser bautizados en las aguas de la Naturaleza de Cristo, nos han oído mencionar algo que es 

tremendamente importante,  pero el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, estudie su biblia, el Nombre del 

Padre, del Hijo y del Espíritu Santo ¿Cuál es? Son una sola persona, tienen que tener un solo Nombre, o sea son tres 

en uno pero es uno, los tres tienen un Nombre, así como usted en el caso de alguien de ustedes, usted es hijo de sus 

padres, es papá de sus propios hijos, y es esposo de su esposa, pero usted es una persona, usted no son tres 

personas, y sin embargo juega funciones perfectamente definidas de manera múltiple, pero usted tiene un nombre, 

el Nombre del Padre, del Hijo, y del Espíritu Santo es Señor Jesucristo, amén. 

Así es que nosotros bautizamos en el Nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo, nada más que sí sabemos cuál 

es el Nombre, y sí decimos el Nombre, y cuando el Nombre de Cristo es invocado sobre nosotros, el poder de ese 

Nombre para dar Muerte y para dar vida empieza a obrar a otro nivel y empezamos a experimentar nuevas victorias 

más allá de las que ya habíamos empezado a experimentar al principio, amén. 

Bueno ven cómo va edificándose, vamos creciendo en estatura espiritual, y va edificándose la estatura de Cristo en 

nosotros, bueno van tres, faltan cuatro, cuál es la siguiente, estas son del atrio. 

Cuando entramos al lugar santo, que es lo primero que encontramos, cual es el siguiente mueble, el altar de oro del 

incienso, el incienso es la oración, el altar de la oración, no podemos saltarnos el altar de la oración y buscar tener las 

demás experiencias, porque ésta es una escalera y es un escalón a la vez y lo que debemos edificar si ya tenemos 

nuestros fundamentos completos, es nuestra vida de oración, cierto ustedes y yo empezamos a orar desde el día uno 

que supimos que existía tal cosa como el privilegio de poder hablarle a Dios, pero nuestras oraciones el día uno eran 

parvulitos en comparación con lo que podemos experimentar cuando ya estamos en el lugar santo, amén, allí en el 

lugar santo encontramos niveles de intercesión del Espíritu y lo que se llama la labor de parto o los dolores de parto, 

eso lo encontramos en el lugar santo, tenemos que edificar esto en nuestra vida, aquí es donde muchas personas 

empiezan a quedarse cortas, pues hasta aquí todo era un regalo, algo gratuito, la Sangre, el Fuego y el Agua, pero 

edificar una vida de oración eso requiere de trabajo de parte de nuestra, tenemos que dedicar tiempo a ello, 

tenemos que hacernos una disciplina, tenemos que hacernos el hábito, amén.  
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Pero la pregunta es todavía queremos llegar a la Nueva Ciudad, a la Nueva Jerusalén, bueno pues tengamos la 

experiencia,  ya no solo oigamos como oran otros o sepamos que otros oran y tienen experiencias, metámonos 

nosotros a orar, aprendamos a orar, vengamos a las reuniones de oración y rapidito van a descubrir que hay un nivel 

que nosotros no tenemos y vamos a empezar a pedírselo al Señor, ¿lo ven? 

Entonces cuando llega esta experiencia, y esta experiencia llega como llego el bautismo con el Espíritu Santo, yo sé 

dónde estábamos cuando mi esposa recibió el don de la intercesión del Espíritu, amén, se dónde estábamos quien 

oro por ella y qué pasó, solo porque no tengo tan buena memoria no registre la fecha pero si se las investigo se las 

averiguo, y yo sé dónde estaba yo y que estaba haciendo y qué estaba pasando cuando yo recibí el don de la 

intercesión del Espíritu por primera vez, se recibe como cuando uno recibe el bautismo con el Espíritu Santo, yo sé 

cuándo fue la primerísima vez que yo tuve intercesión del Espíritu, que es ese fluir, ya no es orar en lenguas normales 

le llamo yo, las lenguas no son normales, son sobrenaturales, pero usted tiene sus lenguas habituales, pero la 

intercesión del Espíritu es otra cosa, verdad, es otro fluir, es otro género de lenguas, es otra cosa más profunda, y eso 

nos lleva  a esta siguiente experiencia que es lo que Pablo llama en Gálatas los dolores de parto, amén, entonces allí 

tenemos que trabajar. 

Cuando yo entendí el tabernáculo y supe que tenía que edificar una vida de oración que más necesitaba, allí estaba 

toda la instrucción que yo necesitaba, entonces me dediqué a hacerme el hábito de orar, me dediqué apartar tiempo 

para orar, tiempo para buscar al Señor, y por la gracia y la misericordia de Dios quedó edificada esa otra etapa o 

porción de la estatura de Cristo en mi corazón por dentro, amén, una vez llega, llego y es para quedarse para siempre 

y uno ya no puede vivir sin orar, imposible, verdad, pero qué sucede cuando uno empieza a encontrarse con Dios en 

oración, bueno en el lugar santo encontramos el candelero en donde está la Sabiduría, el Entendimiento y el 

Conocimiento de la palabra de Dios; empezamos a ya no solo ver las historias que nos narra la biblia, empezamos a 

entender a descubrir los principios espirituales que están detrás de las historias, ya no solo estamos satisfechos con 

el campo de la palabra de Dios, empezamos a descubrir que hay  un tesoro escondido en el campo, y empezamos 

hacer los ajustes necesarios para quedarnos no solo con el tesoro sino con todo el campo, amén. La palabra digamos 

el conocimiento de las teorías. 

Bueno resulta que en el lugar santo hay otro mueble, la mesa con doce panes, los panes de la proposición, que 

representan, representan estos doce Nombres del Señor Jesucristo que están en Éxodo treinta y cuatro versículo seis, 

siete, estos doce nombres aquí estaban estos doce panes en filas de seis, resulta que orar y estudiar la biblia nos va ir 

haciendo tener una experiencia con cada uno de sus doce Nombres, encima de estos panes ponían incensarios y 

quemaban Frank incienso, que representa la fe, el pan nos habla de fuerza, de sustento, de fortaleza, entonces de 

repente descubrimos que donde antes éramos raquíticos ahora tenemos la fuerza para enfrentar esa situación, 

tenemos el conocimiento, sabemos orar, y tenemos la fe y la fuerza para enfrentarnos a eso, amén.  

Porque estamos conociendo más y más su Nombre, su Naturaleza, quien es Él, ¿lo ven?, la mesa con los doce panes 

también está conectada con la palabra, pero aquí ya no es el conocimiento teórico, sino es aquí es la experiencia o la 

práctica, la fe, la fortaleza para practicar, para caminar, de acuerdo a la luz estamos recibiendo acá ¿Vamos bien? 

¿Ven? Así es como vamos creciendo en educación espiritual, así es como va creciendo la estatura de Cristo en 

nosotros, ¿Cuántos llevamos?, uno, dos, tres, cuatro, cinco, seis, ah… 

Número siete, Lugar Santísimo, el Arca y el Propiciatorio representan la cabeza o la soberanía, el gobierno del Señor 

Jesucristo, entonces todo este camino nos lleva a entender que él es cabeza, él es el que gobierna sobre todas las 

cosas tanto las placenteras como las dolorosas, él está en control, él es el dueño, entonces cuando llegamos aquí 
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arriba, la experiencia que tenemos es la de hacer una entrega aún más completa, cuando llegamos allá arriba, 

finalmente nos rendimos a su voluntad y a su plan maestro, y decimos Señor sé tú el Señor de todo, es entonces 

cuando él nos toma por esposa ¿lo ven?, bueno. 

Ahora éstas son cosas, nuestra estatura, nadie puede adivinar cuanta estatura espiritual tenemos nosotros, es algo 

que no se ve, es algo interno, es algo nuestro, es algo personal, es algo que se ha edificado por dentro, solo Dios sabe 

cuánta estatura tenemos, cuando sea el rapto, saben qué significa que vamos a ser transformados en un abrir y 

cerrar de ojos, conectándolo con lo que dice Segunda Corintios capítulo cinco que lo mortal va ser absorbido por la 

vida, saben qué pasar cuando sea el arrebatamiento, el Señor va hacer a un lado esta cortina de humanidad y va a 

exponer visiblemente cuánta estatura espiritual hicimos nuestra por dentro, oh cuánta estatura espiritual adquirimos 

por dentro, eso es la transformación que se va dar en un abrir y cerrar de ojos, luego a partir del rapto para las 

eternidades que vienen todos vamos a estar exhibiendo por fuera cuánta luz hicimos nuestra por dentro, allí es 

donde Corintios dice que algunos van a brillar como luz de estrella y unas estrellas tienen más gloria que otras, y 

otros van a brillar con la gloria de la luna y otros van a brillar con la gloria del sol. 

Los que crecieron hasta el atrio van a brillar como estrellas por toda la eternidad, los que crecieron hasta el lugar 

santo van a brillar como la luna, y los que llegaron al lugar santísimo van a brillar como el sol ¿Está claro?, es hasta 

entonces que todos van a poder contemplar cuanto de Cristo creció en nosotros, cuánto de Cristo se formó en 

nosotros, un día nuestras experiencias personales van a ser plenamente visibles y leídas de todos los hombres, pero 

hoy eso no nos debe preocupar que no se note por fuera lo que tenemos por dentro de manera literal, porque en el 

otro lado de la balanza si se debe notar lo que tenemos por dentro, amén. 

Terminemos nuestro dibujo, el otro lado que debe estar creciendo en nosotros hoy, nosotros le llamamos desarrollo 

moral,  así es por un lado estamos creciendo en educación espiritual y por el otro lado estamos creciendo en 

desarrollo moral, ahora qué es el desarrollo moral, a medida que Cristo va creciendo por dentro en nosotros, por 

definición algo en nosotros tiene que ir cambiando, solo el hecho de ser salvos, hay ciertas cosas que en mi 

cambiaron, yo no tenía gran estatura espiritual pero solo la salvación hizo que empezaran a cambiar cosas en mi 

conducta, en mis deseos ya no eran por las mismas cosas, empezaron a ser por las cosas de Dios,   otras cosas 

cambiaron, yo siempre les cuento que yo era una persona muy ansiosa y me mordía las uñas y comía por ansiedad, 

cuando el Seño me salvo, cuando vine a sentir, no paso demasiado tiempo, cuando vine a sentir esa ansiedad ya no 

estaba allí, amén.  

 

                        Educación  Espiritual (interno)                      Desarrollo Moral (externo) 

         Tabernáculo Mosaico               (buenas obras, actitudes) 

                                                                               6y7        Arca y Propiciatorio                                             

4. Lámpara (Menoráh)                             4   3   5     Altar de Oro de la Oración          

5. Mesa de los Panes de la Proposición    2           Fuente de Bronce 

1    Altar de Bronce 

 

Empieza haber cambios por fuera, entonces entre más va creciendo Cristo en nosotros por dentro, más se debe ir 

notando por fuera que nos estamos convirtiendo en personas más espiritualmente maduras, por supuesto la luz de lo 

que tenemos dentro no la pueden ver, pero ¿qué sí pueden ver? Nuestras obras, nuestras actitudes, ese es el 
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desarrollo moral, el desarrollo moral va de la mano con la educación espiritual, es imposible creer que estamos 

creciendo espiritualmente por dentro y que no hayan cambios por fuera, es imposible pensar que somos unos 

maduros espirituales por dentro y por fuera seguimos usando el mismo vocabulario, teniendo las mismas actitudes, 

tratando de la misma manera a los demás, no, no funciona. 

Cierto todavía no somos perfectos, pero no puede ser que hoy seamos los mismos que cuando empezamos, sí 

efectivamente Cristo está creciendo en nosotros, amén, este es un lado que, y miren cómo sabe la gente quién es 

cristiano y quién no, o cómo debieran saberlo, por su conducta, por sus obras, por su trato para los demás, los niveles 

de paciencia que pueda haber allí, es así como vamos nosotros dando a conocer el hecho de que Cristo está 

creciendo en nosotros, aquí hay una cita preciosa en déjenme ver, creo que es Mateo, vamos a ver, Mateo capítulo 

cinco del catorce al dieciséis, con toda esta explicación van a descubrir cuan real era el hecho de que Job era 

perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal, él era una persona madura, crecida en educación espiritual por 

dentro y en desarrollo moral por fuera, su crecimiento interior hacía que él abundara en buenas obras por fuera, 

amén. 

Mateo 5:14 Vosotros sois la luz del mundo; una ciudad asentada sobre un monte no se puede esconder. 

Mateo 5:15 Ni se enciende una luz y se pone debajo de un almud, sino sobre el candelero, y alumbra a todos lo que 

están en casa. 

Mateo 5:16 Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a 

vuestro Padre que está en los cielos. 

Un día se va dejar ver la luz que tenemos dentro por fuera, de manera literal, pero mientras eso suceda la manera 

como nosotros dejamos brillar nuestra luz delante de los hombres es a través de nuestras buenas obras, amén. 

En el tabernáculo Mosaico, esto ya se los he explicado, ¿Dónde estaban representadas nuestras buenas obras, en el 

patrón del tabernáculo, en la estructura del tabernáculo?, la respuesta es fácil, no es Dios, la nube era la gloria de 

Dios, puesto que los muebles representan nuestra educación espiritual por dentro, dónde creen que está 

representado nuestro desarrollo moral o nuestras obras, ¿qué es lo que la gente veía, cuando veía el tabernáculo, la 

gente que lo veía desde afuera? El lino fino de las cortinas del atrio, y en el libro de Apocalipsis dice claramente que 

la esposa va a estar vestida de lino fino que es las acciones justas, o las obras de los santos ¿lo ven? Cuando Dios le 

dio instrucciones a Moisés para edificar el tabernáculo, Dios fue alternando, si leen el libro del Éxodo, Él no dijo 

bueno número uno quiero los muebles y dio toda la lista de muebles y terminó con los muebles y entonces número 

dos quiero cortinas y quiero cortinas en el atrio, sí lo examinan bien Él fue alternando y revelaba unos muebles y 

luego hablaba de las cortinas, revelaba algunos muebles y luego hablaba de las cubiertas, dando a entender con esto 

que tenemos que edificar de esos dos lados al mismo tiempo, así  es que Él nos va edificando por dentro a medida 

que Él va creciendo en nosotros pero por fuera ese crecimiento que se está dando por dentro se va a 

inmediatamente dejando ver a través de nuestras obras de justicia, o nuestras buenas obras; 

Ahí es donde todo el mundo dice el cuarenta por ciento de la población de Guatemala son cristianos y la siguiente 

pregunta es ¿Y dónde están?, porque hay que ver la conducta de los cristianos y es de salir corriendo, entonces o 

tenemos que ser pacientes y esperar a que crezcan en desarrollo moral, o se están engañando a sí mismos y no son 

tan espirituales como creen serlo, porque dónde está el desarrollo moral que acompaña la educación espiritual, esas 

son cosas que se edifican al mismo tiempo, entonces son salvos, pero de que sean maduros, me doy el lujo de poner 

un signo de interrogación, porque dónde están las obras que lo prueban y las obras no son, es que yo dirijo una 
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célula,  es que yo soy diácono, es que yo soy el encargado de limpiar los baños en la iglesia, eso es maravilloso y es 

necesario y sí amamos al Señor lo vamos hacer con todo el corazón, pero no es de esas obras que está hablando, está 

hablando de un cambio de conducta, el trato que tenemos para con los demás, el amor al prójimo, la paciencia, la 

misericordia que estamos otorgando, la compasión con la que nos acercamos a los demás, ¿Lo ven?. 

Esa es la primera etapa del camino, y Job ya había recorrido esa etapa, entonces viene Job y dice Señor pero, o sea yo 

sé lo que sé, y todos sus argumentos son un despliegue de todo lo que Job sabe y lo que sabe lo sabe, y por el otro 

lado Job era una persona que abundaba en buenas obras, cuando lleguemos al capítulo veintinueve y al treinta y uno 

lo van a ver con toda claridad, aunque les leí un poquito, en todo eso estaba bien, así es que:  

2. Pero donde Dios lo quiere es aquí, en la casa del Padre 

 

1. Job se encuentra aquí     

 

 

 

 

Ya recorrió la primera etapa del camino, pero ahora Dios lo quiere en la casa del Padre, entonces ahora Dios tiene 

que hacer algo con Job, de la misma manera Dios trabaja con nosotros, esta etapa del camino es bien emocionante y 

el trato Dios para con nosotros es uno, pero cuando ya crecimos y maduramos su trato va empezar a ser un poco 

diferente, si Él no tratara con nosotros y siguiera trabajando con nosotros aquí corremos un peligro terrible y Job 

corría peligro, el peligro de empezar a confiar en nuestra obras y en nuestra gran estatura espiritual, el peligro de 

justificarnos por nuestras obras, el peligro de pensar que sí estamos aquí es porque nosotros debimos haber hecho 

algo bueno y somos una maravilla, si Dios nos deja aquí terminaríamos convirtiéndonos en fariseos, la iglesia de 

Laodicea cuál es su caballito de batalla “yo soy rico, me he enriquecido y no tengo falta de ningún bien”, soy lo que 

soy, tengo lo que tengo, no necesito de nadie, si Dios no nos corrige terminamos así; 

Los fariseos cuál era su caballito de batalla, si la ley de Moisés dice que hay que ayunar ayunamos, si la ley de Moisés 

dice que hay que diezmar, agarraban, se recuerdan que agarraban hasta las semillitas del comino y la mostaza y 

contaban, una, dos, tres, cuatro, en este mundo moderno no creo que haya alguien tan desocupado y diezmaban 

exactamente de cuantos granitos de arroz tenían y cuantos frijolitos tenían y cuantos granitos de otra cosa tenían, 

como les dijo Jesús por supuesto que es necesario hacer esto, pero ¿dónde está lo otro? dónde está la misericordia, 

el amor, la compasión, dónde está su desarrollo moral, y ellos terminaron confiando en su gran estatura espiritual y 

en sus obras aunque sus obras ni siquiera eran hechas por amor, solo estaban siguiendo el manual, ahora eso es más 

de lo que algunos de nosotros hacemos, pero en fin no había amor en eso. 

Entonces si Dios no nos corrige aquí, hace algún tiempo cuando estudiamos los reyes de Israel se recuerdan que 

estudiamos a Salomón fue otro individuo que llego hasta acá; 
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La mujer extraña 

del orgullo 

 

           Ω 

 

 

Pero no se dejó corregir, y aquí se encontró con un personaje, pues es una condición espiritual pero la biblia la 

personifica como una mujer, quién se acuerda como se llama la señora, se llama la mujer extraña del orgullo y 

Salomón en lo natural fueron las mujeres, como una demostración de cuál era su verdadero problema espiritual, la 

mujer extraña del orgullo, si se llenó de orgullo, se casó, se unió en matrimonio con el orgullo, y la mujer extraña del 

orgullo no va dejar que lleguemos a la casa del Padre, Amén. 

Entonces el propósito de crecer en Cristo es que ya teniendo suficiente estatura espiritual, Dios ahora pueda trabajar 

a otro nivel con nosotros y pueda enseñarnos que si estamos aquí ni siquiera eso, se lo debemos a nosotros mismos, 

todo eso se lo debemos al Señor y tenemos que pasar por situaciones un poquito dramáticas muchas veces para 

poder entenderlo y poder humillarnos y poder ver nuestra pequeñez por un lado pero la grandeza de su amor y de su 

misericordia y la perfección de su plan maestro y de su voluntad para nosotros por el otro lado, en ese proceso se 

encuentra Job, por eso vienen sus amigos y le dicen: Job tu eres un hipócrita, no es cierto, Job tu eres un mentiroso, 

no es cierto, Job confiesa de una buena vez lo que hiciste para que Dios te perdone y salgas de ese problema en el 

que te encuentras, es que no he hecho nada, conscientemente no había hecho nada, ¿ven?, ese no era el asunto, 

pero por el otro lado Job sus argumentos es Señor pero si yo hago todas estas buenas obras ¿Por qué me estas 

pagando con esta moneda? ¡Qué injusto eres! ese tampoco era el asunto, estamos más claros ahora, ese tampoco 

era el asunto. Amén. 

En esta otra etapa del camino, y Job, ahorita Job, Job bueno, realmente Job ahorita  se vino para acá; 

 Job 

 

            

           Valle de Sombra de Muerte 

Allí es donde esta Job, pero qué está haciendo Dios con Job ahorita, número uno está tratando de librarlo de aquellas 

cosas que le son ocultas. 

Nosotros podemos lidiar con las cosas que son obvias y aparentes, hay cosas, si uno está fallando en algo uno lo sabe 

¿Verdad? Pero hay otras cosas que nos son totalmente ocultas por ejemplo el orgullo ¿Quién puede entender qué es 

orgullo? ¿Qué fue motivado por orgullo y qué no? ¿Quién puede entender cuando estamos actuando o caminando 

de manera orgullosa? Si el orgullo está tan escondido y es tan solapado ¿Lo ven?, para eso necesitamos la ayuda de 

Dios, pero Dios en su misericordia no se va a meter tan adentro en nosotros hasta no esperar a que Cristo crezca en 

nosotros, porque si no, no estamos listos, una vez Cristo Crece en nosotros, entonces ya estamos listos para que Dios 

pueda empezar a meterse más profundo a las cosas que no son obvias, que no son aparentes y empezar a lidiar con 

nuestra voluntad inconsciente, o nuestra voluntad de medianoche, y empezar a lidiar con el orgullo que tenemos allí 

adentro. 
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Todos lo tenemos, ni siquiera lo sabemos, no sabemos ni por dónde entrarle si ese fuera el caso, entonces Dios lo 

hace, necesitamos pasar por el valle de sombra de muerte, si se recuerdan del Salmo veintitrés dice: “Aunque ande 

en valle de sombra de muerte, no temeré mal alguno, porque tú estarás conmigo; tu vara y tu callado me infundirán 

aliento. Aderezas mesa delante de mí en presencia de mis angustiadores;” o en medio de la aflicción o en medio de la 

angustia, dónde Job estaba fallando fue en buscar su mesa, la palabra aderezar es la misma palabra que se usa en el 

libro del Éxodo, a lo mejor no es Éxodo, pero es cuando Dios le pide a los sacerdotes poner en orden los doce panes 

de la proposición en la mesa de los doce panes, es la misma palabra hebrea para aderezar; 

Entonces esa mesa, es esa mesa con doce panes, está escondida aquí abajo en algún lado, “Aderezas mesa delante 

de mí en presencia de mis angustiadores;” y esa mesa tiene doce panes, son los doce Nombres del Señor Jesucristo, 

qué es lo que Dios está tratando que Job entienda, Job si has llegado hasta aquí no es porque tú fuiste un portento, 

gracias a Dios ya creciste para que yo te pueda decir qué está pasando, pero Job tu confianza y tu esperanza están 

puestas en tus buenas obras, eso tenemos que corregirlo, Job tenía mucho orgullo y lo van a ver en los capítulos del 

yo, mi, mis, me, verdad, lo van a ver allí, pero Dios lo que está tratando de hacer es que Job encuentre su mesa en 

medio de la aflicción, esa mesa se encuentra en medio del valle de sombra de muerte, por eso no podemos escapar 

el valle de sombra de muerte a lo largo de nuestra jornada; 

Lo que está tratando Dios de hacer es que Job descubra que El Señor Jesucristo es Jehová, Fuerte, miren si nunca 

fuéramos débiles como se nos puede revelar Él como Fuerte, Misericordioso si nunca necesitáramos misericordia no 

se nos puede revelar como el Misericordioso, Piadoso o lleno de gracia, el que da lo que no merecemos, y si creemos 

que todo lo merecemos porque nos hemos portado bien, como nos puede Él revelar su Nombre de Piadoso, Tardo 

para la ira, ¡Paciente! Si Dios no nos abre los ojos y nos deja ver tarde o temprano lo locos que hemos sido, nunca 

vamos a descubrir cuan paciente cuán tardo para la ira ha sido Dios con nosotros, entonces no podemos darle gracias 

de forma profunda por ser Él quien es, que Guarda misericordia a millares, Perdonador de transgresiones, 

Perdonador de iniquidades, Perdonador de Pecados, todo esto está en Éxodo treinta y cuatro verso seis; y el último 

se resume en Juez Justo; 

Job estaba acusando a Dios de ser injusto, yo me he portado bien y tú me estas pagando con esta moneda, ¡Que 

injusto eres! Obviamente no se había comido ese pan que se llama Juez Justo, entonces Dios tiene que tratar con él, 

cuando termino de tratar con él que salió diciendo Job, “de oídas te había oído, pero ahora mis ojos te ven” la 

verdad, lo que ahora conozco de ti por experiencia, antes solo era de oídas en comparación a esto que hiciste 

conmigo ahora te conozco, ahora te conozco, ahora sé quién eres, ahora sé que yo he sido débil todo este tiempo, 

ahora yo sé que soy torpe para caminar, pero fue tu gracia, tu misericordia, fue tu Nombre, tu Naturaleza, la que me 

trajo hasta acá. 

En Ezequiel el otro día estaba leyendo, cuando viene Dios y dice, “Yo voy a restaurar a la nación de Israel y los voy a 

regresar a su tierra”, sepan les dice varias veces que no lo hago por ustedes, lo hago por mí mismo, por amor a mi 

Nombre, para que mi Nombre sea dado a conocer, y cuando Dios restaure a la nación de Israel, la epítome de la 

rebeldía en contra de Dios, todas la naciones van a decir ¡Qué misericordioso es Dios! Y Dios habrá dado a conocer su 

Nombre, amén y luego igualmente cuando dice que Dios va mandar a los Asirios a destruir a los Egipcios dice saben 

porque lo hago, “Por amor a mi Nombre, para dar a conocer mi Nombre”, para que la gente sepa, en éste caso de 

que Dios es Juez Justo, por amor a mi Nombre “Aunque ande en valle de sombra de muerte, no temeré mal alguno, 

porque tú estarás conmigo; tu vara y tu callado me infundirán aliento. Aderezas mesa delante de mí en presencia de 

mis angustiadores, unges mi cabeza con aceite, mi copa está rebosando.  Ciertamente el bien y la misericordia [amén, 

ese es uno de los nombre de Dios] me seguirán todos los días de mi vida, [porque después de esta experiencia no voy a tener 
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ninguna duda que es por su bondad, o por su gracia y por su misericordia que yo he llegado a donde estoy tratando de llegar]  Y 

en la casa de Jehová moraré por largos días”,  ¿Lo ven?, entonces que está tratando Dios de hacer con Job, nada 

extraño, lo mismo que va hacer con usted y conmigo, si queremos llegar a la casa del Padre, ¿Esta claro?. 

Bueno solo déjenme terminar con la mujer extraña, ¿pero ven? Este es el misterio de los caminos de Dios, yo le doy 

gracias a Dios por haber aprendido esto, yo no lo descubrí, Dios bendiga a la doctora Hicks que nos lleva ochocientos 

cincuenta mil kilómetros de distancia, amén, y ella, si ella no hubiera enseñado esto, yo no hubiera entendido 

experiencias que tuve hace dos, tres años, donde uno de estar aquí de repente despierta y se encuentra aquí, y uno 

dice ¿Y ahora qué paso? Dónde está toda la gloria y el deleite y todo el poder que se  supone que uno iba a encontrar 

aquí arriba, pues uno lo disfruta por un ratito pero cuando uno siente esta uno aquí abajo descubriendo toda la 

mugre que tiene uno adentro, y dice uno ¿y ahora?, pero gracias a Dios que podemos conocer sus caminos, entender 

sus caminos. Amén. 

Aquí está la mujer extraña del orgullo, y vámonos a Proverbios y solo unas cosas básicas con la mujer extraña del 

orgullo, y entonces Dios mediante la otra semana seguimos con Job en el orden en el que les dije, excepto que Dios 

decida otra cosa, Proverbios veintidós catorce, creo que quiero de primero, sí, no es ese el que quiero de primero, 

quiero Proverbios nueve trece, pueden ver con más claridad, especialmente quienes no recibieron estas lecciones el 

año pasado, ven el sentido de lo que Dios está haciendo con Job, y ahora se pueden ir a cualquier personaje que 

menciona la biblia y descubrir que exactamente el mismo camino que tuvo que recorrer todo el mundo que llego 

algún lado, y es el camino que tenemos que recorrer nosotros si queremos llegar a la casa del Padre, la casa del Padre 

no es el cielo no es la salvación, la casa del padre es la Nueva Ciudad, donde está la esposa y los ciento cuarenta y 

cuatro mil, amén, Proverbios nueve trece. 

Proverbios 9:13  La mujer insensata es alborotadora; es simple e ignorante. 

Proverbios 9:14 Se sienta en una silla a la puerta de su casa, en los lugares altos de la ciudad, 

Proverbios 9:15 Para llamar a los que pasan por el camino, que van por sus caminos derechos. 

Uno no la está buscando, ella viene a buscarlo a uno, y ella no está en los lugares bajos, ese peligro que corremos 

aquí con el orgullo no lo corremos cuando empezamos nuestra jornada, aquí no está ese problema, aquí estamos 

demasiado ocupados descubriendo nuestra carne y entregándole al Señor nuestra carne obvia y aparente, verdad, y 

nuestras cosas obvias y aparentes, y estamos demasiado ocupados creciendo en educación espiritual y desarrollo 

moral, amén, pero la mujer extraña del orgullo se encuentra en los lugares altos, y ella no sale al encuentro de los 

que están caminando por caminos torcidos, ella sale al encuentro de los que están caminando por el camino 

derecho, los que van bien en sus caminos dice la King James, ¿Lo ven? 

Es un enemigo que vamos encontrar cuando lleguemos aquí arriba, si Dios nos deja allí, eso fue lo que le paso a la 

iglesia de Laodicea “tú dices que eres rico y te has enriquecido y no tienes falta de ningún bien, pero yo te digo que 

eres pobre, desventurado, miserable, ciego y desnudo” entonces dice “te aconsejo que unjas tus ojos con colirio para 

que veas” sí’  “y te aconsejo que compres de mí oro refinado en fuego, y te aconsejo que compres vestiduras blancas 

para vestirte” ven?  Cayo en la trampa, la iglesia de Laodicea cayó en la trampa, porque tiene estatura espiritual, al 

final está feliz pensando que todo se lo debe a sí misma y que ya no necesita de nadie, “yo llegue hasta aquí porque 

yo soy maravilla” ¿lo ven? Pero hay gente que venció en la iglesia de Laodicea, y es a ellos a los que les dice “al que 

venciere yo le daré que se siente conmigo en mi trono, así como yo he vencido y me he sentado con mi Padre en su 

trono”, los que vencieron, estoy citando Apocalipsis que es capítulo cuatro verdad, la iglesia de Laodicea, ¿lo ven?  
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Pero aquí está la mujer extraña del orgullo, Salomón no tuvo problemas con mujeres ni con orgullo al principio de su 

camino, el empezó bien, y no podemos decir que era un bebé espiritual porque no lo era, pero cuando se encontró 

con la mujer extraña del orgullo, cuando ya estaba crecidito, cuando él estaba en sus propias alturas, cuando llego al 

lugar alto, allí estaba ésta señorita esperándolo, podemos leer, vamos a ver, Proverbios dos del dieciséis al 

diecinueve, y claro aquí estoy aplicando el principio también se aplica a la relación de adulterio natural, por supuesto, 

pero el adulterio tiene diferentes formas, hay adulterio físico pero hay adulterio espiritual también, y casarnos con el 

orgullo esa es una forma de adulterio espiritual, así es que estos versículos aplican tanto para el adulterio natural 

como para el adulterio espiritual, Proverbios dos del dieciséis al diecinueve, hablando de la sabiduría, dice: 

Proverbios 2:16 Serás librado de la mujer extraña, de la ajena que halaga con sus palabras, 

[¡Mira que grandioso eres! Mira que bien haces las cosas.] 

Proverbios 2:17 La cual abandona al compañero de su juventud, [y quién nos acompañó en nuestra juventud espiritual, 

quién nos guió a toda verdad, El Espíritu Santo es Él compañero de nuestra juventud, de repente un día somos tan súper 

grandiosos que ya ni siquiera necesitamos al Espíritu Santo, porque YO puedo y abandona al compañero de su juventud] y se 

olvida del pacto de su Dios. 

Se olvida del pacto matrimonial, se olvida de que estamos dónde estamos porque Él nos ama, Él lo dio todo por 

nosotros y Él lo que quiere es tener una esposa, tenernos a nosotros como esposa, gente que lo amé, que confié en 

Él, que le obedezca, que lo adore, que viva para Él, que busque la naturaleza suya, amén, y que ésta se forme en 

nuestra vida. 

Proverbios 2:18 Por lo cual su casa está inclinada a la muerte, y sus veredas hacia los muertos; 

Proverbios 2:19 Todos los que a ella se lleguen, no volverán, ni seguirán otra vez los senderos de la vida. 

Se han preguntado por qué a veces lamentablemente oye uno de ministros, evangelistas, gente que obviamente no 

eran ningunos principiantes tampoco y cuando menos venimos a sentir resulta que están metidos en un tremendo 

embrollo ¿Qué creen que pasó?, sino se hubieran unido a la mujer extraña del orgullo no hubieran sido vulnerables 

sí, a eso, y terminan en adulterio, y terminan unos escándalos y terminan cosas, bueno se llenaron de orgullo, 

verdad. Etcétera, hay varias cosas, pero no se las voy a leer, pero vean ésta; Proverbios veintidós catorce, ésta es una 

cita que a mí me alarma. 

Proverbios 22:14 Fosa profunda es la boca de la mujer extraña; aquel contra el cual Jehová estuviere airado caerá en 

ella. 

Qué  bueno que Dios no nos ha entregado a la mujer extraña del orgullo, si Dios nos entrega a la mujer extraña del 

orgullo es porque estaba enojado con nosotros, entonces estas personas que se llenan de orgullo y terminan que 

cometieron adulterio y que quien sabe que, obviamente Dios estaba enojado con ellos, y por su amor y misericordia 

debe haberles tocado la puerta una y otra vez con Él Espíritu Santo, una y otra vez debe haber tratado de traer 

convicción de pecado a sus vidas  y una y otra vez ellos se deben haber resistido, entonces qué hizo el Señor, los 

entrego a la mujer extraña del orgullo, ahora hay remedio, miren sí, si nos arrepentimos sí, hay casos en donde 

obviamente debe ser difícil para la persona arrepentirse, porque ahí dice que los que caen en sus garras algunos no 

regresan, verdad, algunos no regresan, amén. 

Ahora lo importante es que ese peligro no lo encontramos cuando estamos empezando, ese peligro lo encontramos 

cuando ya tenemos suficiente crecimiento, bueno y el último, Apocalipsis catorce, Job corría peligro, él no se unió a 
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la mujer extraña del orgullo, él le chillo una y otra vez a Dios, ¡Qué injusto eres conmigo! Pero Job no hablo lo malo 

de Dios, Job no maldijo a Dios ni cosas así, amén, pero Dios vio que Job corría peligro, porque ya Job estaba 

justificándose en sus  buenas obras, qué sigue después, pensar que yo llegué hasta aquí por lo que yo hice, por lo que 

yo soy, entonces nos muerde la mujer extraña del orgullo y nos atrapa con sus lazos, Job corría peligro, pero Dios 

amaba a Job y Dios se encargó de librar a Job de la mujer extraña del orgullo, porque Job va camino a la casa del 

Padre, donde está la esposa, donde están los ciento cuarenta y cuatro mil,  

Apocalipsis 14:1 Después miré,  y he aquí el Cordero estaba en pie sobre el monte de Sion, y con él ciento cuarenta y 

cuatro mil, que tenían el nombre de él y el de su Padre escrito en la frente. 

Aquí es donde el Señor Jesús escribe su Nombre 1, en nuestra frente, el Hijo de Dios, pero es aquí donde el Padre 

escribe su Nombre en nuestra  frente 2, y ésta gente tenía el Nombre del Hijo y el Nombre del Padre escrito en la 

frente, amén, dice: 

  

                 2. Nombre del Padre    

              

   

       1. Nombre del Hijo     

 

Apocalipsis 14:2 Y oí una voz del cielo como estruendo de muchas aguas, y como sonido de un gran trueno; y la voz 

que oí era como de arpistas que tocaban sus arpas. 

Apocalipsis 14:3 Y Cantaban un cántico nuevo delante del trono, y delante de los cuatro seres vivientes, y de los 

ancianos; y nadie podía aprender el cántico sino aquellos ciento cuarenta y cuatro mil que fueron redimidos de entre 

los de la tierra. 

Apocalipsis 14:4 Estos son los que no se contaminaron con mujeres, pues son vírgenes. Estos son los que siguen al Cordero 

por dondequiera que va. Estos fueron redimidos de entre los hombres como primicias para Dios y para el Cordero; 

¿Qué mujeres, no puede estar hablando de gente soltera porque entonces vayámonos todos a casa pues, estamos 

perdiendo nuestro tiempo, no puede estar hablando de gente soltera, dónde quedaron las mujeres, sí son solo 

hombres, y dónde quedaron los casados, sí son solo solteros, entendamos bien nuestra biblia, está hablando de éstas 

mujeres extrañas que menciona tanto el libro de Proverbios, como el libro de Eclesiastés, hay varias, ya una vez les di 

las lista de todas las mujeres, pero básicamente todas ellas son ramificaciones de lo mismo, la mujer extraña del 

orgullo,  estos ciento cuarenta y cuatro mil para llegar al monte de Sion donde está el trono de Dios y el Cordero, 

tuvieron a fuerza que enfrentarse a la mujer extraña del orgullo y vencer, es lo que Dios está haciendo con Job en su 

trato con Job aquí, amén.  

Entonces Job se fue al valle de sombra de muerte, Dios lo está librando de su propio orgullo, Job ya corría peligro 

aunque estaba totalmente velado esto para Job, por eso sigue alegando y lloriqueando y forcejeando ¿Por qué me 

tratas así? Y los otros seguían diciéndole hipócrita, ¿Por qué no de una vez confiesas lo que hiciste? Nadie sabía qué 

estaba pasando, pero Dios estaba, Dios tenía a Job en el valle de sombra de muerte para revelársele a Job y que Job 

entienda que no es por sus propias fuerzas que él está donde está, sino por la gracia y misericordia de Dios, y ¿dónde 

terminó Job su experiencia? En el monte de Sion en la casa del Padre con los ciento cuarenta y cuatro mil, amén, ¿sí?  
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¿Está más clara la historia de Job con éste cuadrito? Bueno, éste es un diagrama que estuvimos utilizando bastante, 

vamos a seguirlo trayendo aquí a nuestro estudio para que no lo perdamos nunca de vista, ¿Ven qué bueno es Dios?, 

esto explica por qué Dios trata con nosotros como trata con nosotros también, Él sabe que está haciendo, confiemos, 

Él es bueno, Él sabe, y qué si yo tomé una mala decisión y yo me metí en el problema en el que me encuentro, bueno 

el único culpable es usted, no se atreva a echarle la culpa a Dios, pero si usted se humilla y se arrepiente, entonces va 

a experimentar lo que significa todas la cosas obran a bien a los que aman a Dios, y hasta  de nuestros errores Dios 

puede glorificarse si nos humillamos, amén. Hasta eso puede ser útil en las manos de Dios para que lleguemos algún 

lado. 

Ven que tremendo es Dios, que sabio es Dios, bueno, punto y coma, la otra semana entonces seguimos, y seguimos 

de largo con el libro de Job. 

¿Aprendimos algo? ¿Estuvo claro? bueno gracias a Dios. 
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Oración inicial 

Gracias por tu voluntad para nosotros en esta noche, ayúdanos a comer, a asimilar a disfrutar, a deleitarnos de la 

verdad Señor, que tienes para cada quien Señor, bendito Dios y en el Nombre de Jesús ábrenos los oídos espirituales, 

ábrenos los ojos espirituales, abre nuestro entendimiento Padre Santo para que podamos ver lo que vamos a 

escuchar Señor y dar los pasos necesarios, hacer las elecciones necesarias para dejar que tú trabajes en nosotros y 

que nosotros podamos seguir adelante contigo, Padre gracias por tu amor, gracias por esta noche, gracias por tu 

palabra, gracias por tu presencia, llena este lugar de tu presencia Señor, ocúpate tú de cualquier estorbo del diablo 

Señor, trae con bendición a aquellos que vienen en camino Padre, bendice pues tu palabra, te lo pedimos, gracias por 

tu amor por tu bondad Señor y a ti te damos toda la gloria porque tuyo es el reino, tuyo es el poder y tuya es la gloria 

por los siglos de los siglos, amén, gracias Señor, gracias, gracias, gracias Padre, gracias Padre, santificado sea tu 

Nombre Señor, te alabamos, te alabamos, te alabamos, te bendecimos Padre, gracias, gracias, gracias Padre, 

santificado sea tu Nombre Señor, en el Nombre de Jesús, amén. 

Muy bien, podemos sentarnos, bienvenidos, Dios los bendiga, vamos a Job y voy a retomar el diagrama que hicimos 

la semana pasada pero vamos a irlo ampliando y creo que hoy como les dije al principio ya a partir de hoy voy a 

empezar a entresacar los puntos altos, porque si nos vamos palabra por palabra a la conversación entre Job y sus 

amigos vamos a terminar deprimidos, y lo que necesitamos es ver el cuadro grande y por supuesto vamos a ir 

señalando las cosas vitales acá. 

Hagamos un trato ustedes leen de corrido el libro de Job en su casa, amén, y entonces yo entresaco aquí los puntos 

altos ¿de acuerdo? Muy bien, magnifico, así es que nos habíamos quedado en creo que hicimos Job once y doce y 

creo que nos tocaba trece, la semana pasada les di el cuadro grande así es que no regresamos a estos versos, pero, 

este, vamos a ver Job trece, solo algunas cosas tremendas, porque Job se empezó a impacientar con sus amigos, sus 

amigos decían cosas ciertas pero muy entre nos, lo que estaban haciendo era acusar a Job, verdad, de ser hipócrita 

de ser un falso, y vienen sus amigos y le dicen Job las únicas personas que sufren y padecen las cosas que a ti te están 

pasando son los impíos, los hipócritas, los pecadores, verdad, etcétera. 

Entonces no le están diciendo a él impío, hipócrita y pecador de frente, pero al final sí se lo están diciendo, entonces 

Job empieza a impacientarse o sigue impacientándose con ellos porque la verdad ese no era el caso, verdad, ahora 

toda esta presión obligo que lo que había en lo más profundo de la voluntad de Job fuera saliendo, fuera saliendo, 

fuera saliendo, y van a ver como las conversaciones empiezan a subir de tono, subir de tono, subir de tono, y 

empiezan a acusarse de una manera ya más directa entre todos, pero en el capítulo trece,  Job capítulo trece, 

versículo por ejemplo uno y dos, Job sigue respondiéndole a Zofar. 

Job 13:1 He aquí todas estas cosas han visto mis ojos, y oído y entendido mis oídos. 

Job 13:2 como vosotros lo sabéis, lo sé yo; No soy menos que vosotros. 

Están perdiendo su tiempo si creen que me van a enseñar algo que no sé, tampoco es correcto decirlo, pero por el 

otro lado si era cierto.  Y bueno, una cosa importante, Job dijo varias cosas bien puntuales y correctas, una vez les di 

una lección al respecto, y en su momento vamos a retomar esa lección la vamos a refrescar, pero cuando nosotros 

hablamos la verdad, la verdad que hablamos queda grabada o queda registrada en los cielos en una de esas 
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eternidades que salieron de Dios una eternidad que se llama Ad en hebreo, Ad, hay cuatro eternidades básica que 

vemos que salieron de Dios y esta es una de ellas, Ad. 

¿Qué son eternidades? son ruedas que Dios pone en movimiento, y esta eternidad Ad es el lugar donde queda 

grabada cada palabra que decimos, las buenas y las correctas, amén, por eso es tan importante aprender a hablar la 

verdad, y cuando hay suficiente testimonio de verdad hablada por medio de nuestra boca en esta eternidad que se 

llama Ad, entonces nuestro testimonio arriba en los cielos toca esta otra eternidad que en hebreo se llama Natsákj, 

nos vamos a ir más despacio con esto en su momento, no se preocupen, pero la palabra Natsákj, significa victoria 

entre otras cosas, y entonces nosotros mandamos suficiente testimonio a esta eternidad, esta eternidad está 

conectada con esta eternidad y nuestra victoria viene de esa eternidad y salimos vencedores o victoriosos. 

Dios estaba esperando a que Job hablara lo correcto, lo que pasa es que en treinta capítulos solo como cuatro veces 

dijo, dijo un montón de cosas ciertas, pero si tuvo cuatro lugares aquí en donde de plano si hablo lo correcto y esto 

se fue quedando grabado en esta eternidad que se llama Ad, amén.  

Por ejemplo vámonos al último libro del antiguo testamento, Malaquías, y por cierto el Señor no solo graba las 

palabras verdaderas que salen de nuestra boca, el Señor graba nuestros pensamientos, por eso como les digo 

mientras estemos renegando, rezongando, quejándonos, alegando, murmurando, chillando, pataleando, cacareando, 

mugiendo, estamos perdiendo el tiempo, no está sirviendo de nada, pero cuando empezamos hablar la verdad, y la 

verdad es por ejemplo van a ver lo que dijo Job, les voy a dar los cuatro lugares donde hablo la verdad, amén. 

Entonces empezamos acumular energía en esta eternidad donde quedan grabadas nuestras palabras cuando 

hablamos la verdad y tarde o temprano nuestra respuesta o nuestra victoria viene de allá arriba de esta otra 

eternidad que se llama Natsákj, bueno por ejemplo Malaquías capítulo tres versículo dieciséis, esta es una cita 

preciosa, dice: 

Malaquías 3:16 Entonces los que temían a Jehová hablaron cada uno a su compañero; y Jehová escuchó y oyó, y fue 

escrito libro de memoria delante de él para los que temen a Jehová, y para lo que piensan en su Nombre. 

Dios registra todo lo que hablamos y todo lo que pensamos, cuando hablamos y pensamos correctamente, que pasa 

cuando hablamos y pensamos mal, eso olvídese está perdiendo su tiempo, y Dios no va a perder el suyo registrando 

eso, pero Dios está esperando a que empecemos hablar la verdad, hablar lo correcto ¿qué es hablar la verdad? No es 

el poder de la confesión positiva, eso no es hablar la verdad, y hay mucha confusión en eso por ejemplo: hoy estoy 

enfermo a pero yo no voy a confesar que estoy enfermo porque entonces me voy a poner peor, hay eso no es cierto, 

si está enferma, está enferma, vaya al doctor y compónganse, me explico, o sea no es eso, no es falta de fe reconocer 

la verdad de mi condición presente, ahora ¿Dónde estoy teniendo fe? Dios va hacer algo conmigo y decida lo que 

decida conmigo y haga lo que quiera hacer conmigo yo lo voy a servir, yo lo voy amar, yo voy a seguir hablando la 

verdad, yo voy a seguir siendo su siervo y Él va a seguir siendo mi Señor, no importa qué, amén; no he perdido mi fe, 

pero no se trata de negar una situación, eso no es hablar la verdad de hecho eso ni siquiera es hablar la verdad, la 

verdad es que estoy enfermo y me duele, lo ven, eso no es hablar la verdad, hablar la verdad es citar lo que aquí está 

escrito, eso es hablar la verdad, de acuerdo, bueno.  
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Entonces en Job capítulo trece verso uno, dijo una de sus primeras cosas que quedaron grabadas en esta eternidad 

Ad, Job trece uno, les estoy explicando que hay varias eternidades que salieron de Dios, por si usted no lo sabía, 

imagínese qué tamaño tendrá Dios para que de Dios salieran estas ruedas eternas, infinitas o estos movimientos, hay 

una eternidad que en idioma hebreo se llama Ad, la palabra Ad significa grabar o registrar, significa como una 

grabadora cuando uno habla y pone la grabadora y queda un registro de nuestra voz, eso significa Ad, significa  

testimonio, testigo, una grabación, allí es donde quedan grabadas nuestras palabras y aún nuestros pensamientos 

cuando nosotros hablamos lo correcto, pensamos lo correcto. 

Hay otra eternidad que en hebreo se llama Natsákj, la palabra Natsákj significa entre otras cosas también significa 

victoria, por ejemplo el mensaje a las siete iglesias de Apocalipsis al que venciere, si tienen una biblia hebrea van a 

descubrir que la palabra allí es Natsákj interesantemente la palabra Natsákj también significa sangre y allí es donde 

está la sangre, no la sangre humana de Jesús que fue derramada en la cruz para nuestra redención, allí está la Sangre 

divina de Dios con la que Dios creó todas la cosas, amén, les cuento para que lo sepan, pero está allí, tarde o 

temprano nuestra respuesta va a llegar, pero Dios está esperando que hablemos lo correcto lo suficiente para 

acumular un poquito energía o lo que sea, como sea, y entonces nuestra respuesta pueda llegar, nuestra victoria 

pueda llegar. 

La primera cosa de estas que dijo Job así buenísima fue en Job trece quince, así es que seamos justos con Job, cuatro 

veces dijo algo bueno, en treinta capítulos, dice: 

Job 13:15 He aquí, aunque él me matare, en él esperaré; 

Amén, ahora eso es mejor que lo que podemos decir muchos de nosotros, no Señor, si me libras de ésta entonces 

voy a poner mi esperanza en ti, pero si no me libras, olvídate quédate esperando porque yo no voy a poner mi 

esperanza en ti, no Job tenía un poco más de estatura espiritual que eso, 

 Job 13:15 He aquí, aunque él me matare, en él esperaré; no obstante, defenderé delante de él mis caminos 

Job 13:16 Y el mismo será mi salvación, porque no entrara en su presencia el impío. 

Cierto ok, ahora Job lo que está diciendo ahora yo voy a seguir defendiendo mis caminos porque yo conscientemente 

no he hecho nada equivocado, cierto un impío no va a entrar en su presencia, por eso su confusión, porque él no 

había hecho impiedad, por lo menos conscientemente, amén. 

Pero esta es una de las primeras exclamaciones que hizo puntos a su favor, “aunque él me mataré en el esperaré”, 

les voy dar las otras de una vez, la siguiente exclamación de estas buenísimas esta en Job dieciséis que es a donde 

quiero llegar hoy, Job dieciséis verso diecinueve y allí aparece la palabra Ad, Job conocía esto que les estoy 

explicando hoy,  

Job 16:19 Mas he aquí en los cielos está mi testigo,  

La palabra testigo en hebreo es Ad, significa además de significar eternidad, como les digo significa grabar, duplicar, 

repetir, testimonio, dice: en los cielos está mi testigo, mi testimonio, Ad, en las alturas verdad, yo sé que todo lo 
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correcto que he hablado, todo lo correcto que he pensado quedo registrado en esta eternidad Ad, y Dios eso es lo 

que va tomar en cuenta tarde o temprano, y tarde o temprano me va a dar la victoria y me va responder, Dios, miren 

esto es algo que les va salvar la vida, la biblia no dice que Dios registre, cierto de toda palabra ociosa que sale, que 

digamos vamos a tener que dar cuenta, pero no dice la biblia que quede un registro y Dios esté llevándonos la cuenta 

ahí de cada vez que abrimos la boca para meter la pata, Dios lo que registra por ejemplo, no es cuando estamos 

pasando por una tribulación y estamos quejándonos y estamos diciendo ah la esto no me gusta, etc.  

Dios lo que registra es esos momentos tremendos en que nos quebramos y le decimos Señor aunque él me mataré 

yo en Él esperare, Señor no me importa el precio, no me importa lo que duela Señor yo sí quiero seguir adelante, 

quiero conocerte, eso es lo que queda registrado y Job lo sabía porque dice, “he aquí en los cielos está mi testigo, y 

mi testimonio en las alturas”, amén. Bueno. 

La siguiente cosa tremenda que dijo esta en Job diecinueve versículo veinticinco, todos estos fueron pequeños 

destellos de luz en medio de un montón de oscuridad y tinieblas,  

Job 19:25 Yo sé que mi Redentor vive, y al fin se levantará sobre el polvo; 

Job 19:26 Y después de deshecha esta mi piel, en mi carne he de ver a Dios; 

Job 19:27 Al cual veré por mí mismo, y mis ojos lo verán, y no otro, aunque mi corazón desfallece dentro de mí. 

Ahora lo que está diciendo aquí Job es que conocía el principio de la resurrección, lo más tremendo es que Job no 

tenía una biblia escrita, cuando Job existió no había tal cosa como palabra escrita acuérdense que fue hasta los 

tiempos de Moisés que se escribió el pentateuco, él no tenía una palabra escrita ¿Cómo sabía acerca del principio de 

la resurrección?, y sin embargo lo sabía, amén. 

Entonces él dijo yo sé que un día, si me tengo que morir ahorita de todos modos un día Dios me va resucitar, va 

resucitar mi cuerpo y en mí carne voy a ver a Dios, él creía en la resurrección, muy bien, para que vean como estas 

cosas son verdad universal y punto, hay personas que se quieren pasar de listas y dicen que es el apóstol Pablo el que 

empezó a inventarse estas cosas, verdad. 

Es como el principio de los diezmos, hay eso fue establecido en la ley de Moisés, y resulta que tenemos a Abraham 

pagando diezmos, a Jacob pagando diezmos y hasta aquí no había ley escrita pues, entonces es un principio universal 

infinito. 

Bueno y la cuarta cosa que dijo Job, en Job veintitrés versículo diez, la cuarta cosa feliz que dijo entre todo lo demás, 

si mandé, Job es contemporáneo de Abraham, Job es anterior a Moisés por varios años, cientos de años, de hecho 

Job es el primer libro que se escribió de la biblia, el libro de Job, no la biblia no está puesta en orden cronológico, si 

Job es el libro más antiguo que existe, ok. 

Job 23:10 Mas él conoce mi camino; me probará y saldré como oro. 
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Así es que él sí tuvo momentos de lucidez y eso es lo que le valió delante de Dios, está es entre otras una de las 

razones del porque en el capítulo cuarenta y dos versículo siete, me estoy adelantando pero mejor mientras más 

repitamos estos principios más los vamos a conocer, 

Job 42:7 Y aconteció que después que habló Jehová estas palabras a Job, Jehová dijo a Elifaz temanita: mí ira se 

encendió contra ti y tus dos compañeros; porque no habéis hablado de mí lo recto, como mi siervo Job. 

Pero si Job por treinta capítulos acuso a Dios de injusto, pero dijo cuatro cosas buenas, esas son las que Dios registró, 

Dios no registro todo lo demás, aparte que se arrepintió y la Sangre borro todas sus quejas verdad y todas sus 

acusaciones, pero entre otras cosas además de que allí ya se arrepintió Job, entre otras cosas eso prueba el poder de 

hablar la verdad no importa en medio de qué clase de tinieblas estemos metidos, eso Dios lo registra, amén; y esa es 

la sustancia que Dios va a mandarnos de regreso en forma de victoria, en  forma de respuesta ¿está claro? Bueno, 

tremendo principio, verdad. 

Así es que aprendamos a hablar la verdad para eso no hay otro camino más que empezar a memorizar escrituras, 

amén. 

Bueno entonces ese es Job capítulo trece, vamos a ver por ejemplo en el verso veintiséis, después de un momento de 

lucidez viene Job y dice; Job trece veintiséis,  Job le está hablando a Dios, dice: 

Job 13:26  ¿Por qué escribes contra mi amarguras y me haces cargo de los pecados de mi juventud? 

Job 13:27 Pones además mis pies en el cepo y observas todos mis caminos, trazando un límite para las plantas de mis 

pies. 

No me das tregua me cuentas cada paso, cada movimiento, tienes mis pies en el cepo no puedo dar un solo paso en 

esta condición en la que me tienes Job quejándose de la forma como se estaba sintiendo, en el capítulo catorce sigue 

quejándose y por ejemplo en el verso dieciséis dice: 

14:16 Pero ahora me cuentas los pasos y no das tregua a mi pecado.  

Verdad, por cierto en el verso quince esta una cita se recuerdan cuando vino el hijo de la doctora Esparza el hermano 

Adlan,  él la estuvo citando, y la doctora nos dio esa cita una vez en una reunión privada esa es, Job catorce quince, 

ella tiene la versión 1909, y nos dio la cita, y yo no la encontraba por ningún lado, pero finalmente la encontramos 

porque ésta es la versión 1960 y está un poco diferente, pero en Job catorce quince dice, bueno leamos desde el 

catorce, 

Job 14:14 Si el hombre muriere, ¿volverá a vivir? Todos los días de mi edad esperaré, hasta que venga mi liberación 

Job 14:15 Entonces llamaras y yo te responderé, Tendrás afecto a la hechura de tus manos. 

Miren qué lindo o sea Job le está diciendo a Dios, Dios yo sé que cuando finalmente te acuerdes de mí, tú vas a 

llamar yo voy a responder, tú vas a tener afecto a la hechura de tus manos, Dios tiene afecto a la hechura de sus 
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manos, pero en la versión 1909 dice “Aficionado a la obra de tus manos, llamaras y yo te responderé”, nosotros 

somos aficionados a deportes, música, cosas, Dios está aficionado a nosotros, somos la obra de sus manos, amén, 

linda esa cita, así que de paso ahí la tienen, bueno. 

Sigue Job quejándose y eso nos lleva al capítulo quince, acuérdense que hasta aquí le vine respondiendo a Zofar, 

pero ahora viene Elifaz otra vez, que es el que se creía un portento espiritual porque un día tuvo un sueño y viene 

Elifaz y por ejemplo le dice en el verso nueve, 

Job 15:9 ¿Qué sabes tú que no sepamos? nosotros 

¿Qué sabes tú que no sepamos? Y viene y en el verso diecisiete empieza a decirle, 

Job 15:17 Escúchame; yo te mostraré, y te contaré lo que he visto. 

Aquí te voy a transmitir yo mi gran experiencia todos tratando de explicarle a Job porque está padeciendo. 

Job 15:18 Lo que los sabios nos contaron de sus padres, y no lo encubrieron; 

Job 15:19 A quienes únicamente fue dada la tierra, y no pasó extraño por en medio de ellos. 

Ahora voy hacer una lista y van ver lo que realmente le estaba diciendo aquí Elifaz. 

Job 15:20 Todos sus días, el impío es atormentado de dolor, y el número de sus años está escondido para el violento. 

Job 14:21 Estruendos espantosos hay en sus oídos; en la prosperidad el asolador vendrá sobre él. 

Job 15:22 El no cree que volverá de las tinieblas, y descubierto está para la espada. 

Job 15:23 Vaga alrededor tras el pan, diciendo: ¿En dónde está? Sabe que le está preparado día de tinieblas. 

Job 15:24 Tribulación y angustia le turbará, y se esforzarán contra él como un rey dispuesto para la batalla. 

Job 15:25 Por cuanto él extendió su mano contra Dios, y se portó con soberbia contra el Todopoderoso. 

¿Qué está diciendo? Job las cosas que a ti te pasan solo le pasan a un impío, a un violento y a un soberbio, sino 

hubiera nada de eso en ti no te estaría pasando lo que te está pasando. 

Job 15:26 corrió contra él con cuello erguido, con la espesa barrera de sus escudos. 

Job 15:27 Porque la gordura cubrió su rostro, e hizo pliegues sobre sus ijares; 

Job 15:28 Y habitó las ciudades asoladas, las casas inhabitadas, que estaban en ruinas. 
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Job 15:29 No prosperará ni durarán sus riquezas, ni extenderá por la tierra su hermosura. 

Job 15:30 No escapará de las tinieblas; la llama secará sus ramas, y con el aliento de su boca perecerá. 

Entonces viene y dice: 

Job 15:31 No confié el iluso en la vanidad, porque ella será su recompensa. 

Job 15:32 El será cortado antes de su tiempo, y sus renuevos no reverdecerán. 

Entre paréntesis, o sea recuerden que están diciendo cosas correctas, cosas que son ciertas, nada más que no era el 

caso de Job, amén; aquí tienen una cita que prueba que hay gente que sí puede morir antes de su tiempo, es el verso 

treinta y dos, no es la única cita pero para que se den una. 

Job 15:33 Perderá su agraz como la vid, y derramará su flor como el olivo. 

Job 15:34 Porque la congregación de los impíos será asolada, y fuego consumirá las tiendas del soborno. 

Sobornador, y vamos a ver. 

Job 15:35 Concibieron dolor, dieron a luz iniquidad, y en sus entrañas traman engaño. 

Entonces qué está diciendo, vamos a ver iniquidad, iniquidad, engaño, en otras palabras Elifaz le está diciendo a Job, 

Job si en ti no hay impiedad, violencia, soberbia, si no fueras un iluso, un sobornador, sino hubiera en ti iniquidad y 

engaño, no te estaría pasando lo que te está pasando, no es cierto, en Job no había nada de eso, y le estaba pasando 

lo que le estaba pasando, amén. 

Pero esto puso tal presión en Job y no fue lo único y lo último, van a ver más adelante en los capítulos que vienen, 

qué el capítulo dieciséis ese es clave, allí me quiero detener, en el capítulo dieciséis Job empieza a describir lo que 

realmente está sintiendo por dentro, en el dieciséis el nos empieza a describir exactamente lo que le está pasando 

por dentro, amén, y eso nos va a dar la clave de detrás de qué andaba Dios, ¿estamos?, estas cosas que están tan 

profundas en nosotros no salen a luz sin suficiente presión, por eso a veces Dios tiene que apretarnos más y 

apretarnos más, y apretarnos más, hasta que dejamos de creernos, ángeles y arcángeles y empezamos a  darnos 

cuenta que en lo más profundo de nuestra voluntad todavía había un poco de tinieblas y era detrás de eso que 

andaba Dios, amén. 

Bueno están listos, estamos llegando, el capítulo dieciséis es uno de esos puntos altos en el libro de Job para 

entender qué es lo que está pasando, para entrarle al capítulo dieciséis, déjenme hacer un repasito de lo que hicimos 

la semana pasada, nada más que ahora vamos a meter otros términos aquí, vamos a decir lo mismo en otras 

palabras, la semana pasada les hice un diagrama así ¿se recuerdan? 
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Aquí comenzamos nosotros    Nuestra jornada espiritual. 

 

 

Y la primera etapa de nuestro camino de lo que trata de que crezcamos a la medida de la estatura de la plenitud de 

Cristo, de eso se trata, se trata de dejar que Cristo crezca por dentro en nosotros, y se trata de dejar que Cristo en 

nosotros nos cambie a nosotros, y entonces nuestras obras, nuestra conducta, nuestras actitudes vayan cambiando, 

esa es la primera etapa del camino. 

En esta primera etapa del camino Dios nos dejo un mapa tremendamente claro y explicito que es el tabernáculo de 

Moisés, hay un salmo en donde que David dice, vieron tus caminos o Dios, los caminos de mi Dios, de mi Rey en el 

santuario, el santuario es un mapa de los caminos de Dios, la primera experiencia que encontramos. 

El primer mueble que encontramos en el tabernáculo es el altar de bronce y allí en el altar de bronce está la sangre 

de los sacrificios y está el fuego que venía de Dios y encendía los sacrificios, así es que aquí en el altar de bronce es 

donde está representada nuestra experiencia de la salvación y nuestra experiencia del bautismo con el Espíritu Santo, 

y cada vez que necesitemos arrepentirnos de algo regresemos al altar de bronce, allí va estar la sangre lista para 

limpiarnos de cualquier cosa que tengamos que ser limpios, y allí va haber una nueva aplicación de fuego, allí Dios va 

encender nuestro corazón una y otra, y otra, y otra vez, cada vez que vamos en arrepentimiento y en confesión, 

amén; eso es el altar de bronce, bueno. 

Después del altar de bronce encontramos la fuente de bronce, la fuente de bronce naturalmente representa la 

experiencia del bautismo en agua, allí esa fuente la llenaban con agua de la Roca que los seguía en el desierto, la 

Roca era Cristo, y en esa fuente fue bautizado, totalmente bañado el sumo sacerdote antes de empezar su ministerio 

y luego después de eso todos los días tenía que irse a lavarse las manos y los pies a la fuente de bronce; nosotros 

somos bautizados en las agua de la Roca que es Cristo y diariamente tenemos que aprender por fe a regresar a esas 

aguas y a pedirle al Señor que limpie nuestras manos de ira y de contienda y de pleitos, que limpie nuestros pies de 

enojo de falta de perdón, sí y de enojo por las ofensas que otros cometan en contra nuestra, amén y allí tenemos 

nosotros entonces, vamos caminando, vamos progresando. 

La siguiente experiencia la encontramos en el altar de oro del incienso, el incienso representa la oración, así que este 

es el altar de la oración, es el lugar donde aprendemos a volar alto y a sumergirnos profundo en este mundo que se 

llama la oración, allí es donde experimentamos otros niveles, otras cosas, experimentamos niveles de intercesión, 

niveles de súplica en el Espíritu, experimentamos los dolores de parto en el Espíritu, esas experiencias por la gracia y 

misericordia de Dios es algo que está presente en este lugar, no porque seamos maravillosos, sino no lo hubiera 

enseñado alguien a estas alturas no sabríamos que eso existe mucho menos tendríamos la experiencia, pero si usted 

quiere recibirlo solo venga a las reuniones de oración o en los tiempos de alabanza, solo deséelo, pídaselo al Señor y 

Dios se lo va a dar, y si no se lo da a usted ahí solito venga con nosotros y le imponemos manos con mucho gusto, 

amén. 
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Tenemos historias maravillosas de gente recibiendo esa experiencia aquí en la iglesia, la semana pasada les conté 

que esa experiencia es como el bautismo con el Espíritu Santo, yo solo porque no registre la fecha pero si investigo 

les puedo decir hasta que fecha fue, se donde estaba, se que estaba haciendo, se que paso cuando yo por primera 

vez en mi vida tuve intercesión del Espíritu y lo mismo puedo decir con relación a mi esposa, amén,  

Pero allí está el altar de oro de la oración, bueno seguimos creciendo en Cristo, todo eso tiene un propósito, sobre el 

fundamento de la salvación y el poder del Espíritu Santo y el Poder del Nombre de Jesucristo para limpiarnos y 

lavarnos, podemos edificar una vida de oración y eso nos va abrir la palabra, vamos a ver los principios, vamos a 

empezar a adquirir sabiduría, entendimiento, conocimiento y además vamos a encontrar nuestra fortaleza y  nuestra 

fe y nuestro sustento en la palabra de Dios y eso nos va ayudar a ser hacedores de la palabra y no tan solo oidores 

olvidadizos, todo eso tiene un propósito no hemos llegado a la meta, vamos camino a la meta, sí, vamos camino a la 

meta, pero ya teniendo nuestro fundamento completo, salvación, bautismo en el Espíritu Santo y bautismo en agua 

entonces nuestro trabajo principal está en el lugar santo en el altar de la oración y en el candelero de la palabra y en 

la mesa con los doce panes que también está conectado con la palabra, y allí es donde vamos conociendo estos 

nombres del Señor Jesucristo que son doce, en Éxodo treinta y cuatro versículo seis, nuestro trabajo es aquí orando, 

estudiando y practicando, si lo analizan, verdad, la luz nos va a mostrar áreas de nuestra vida que Dios quiere que 

pongamos en el altar, pues nos vamos al altar dejamos allí, el Señor nos limpia con su Sangre, nos da más fuego y 

seguimos orando y estudiando y seguimos practicando, otro día vemos otra cosa que es contraria a la naturaleza de 

Cristo en nosotros nos venimos para acá lo ponemos bajo la sangre le pedimos a Jesús que nos lave con las aguas de 

su naturaleza, El Espíritu Santo se enciende aún más en nosotros y vamos con un fuego renovado, un amor renovado, 

un celo renovado, a orar más, a estudiar más y a practicar más la palabra. 

Nadie se puede aburrir caminando de esa forma, ¿Saben por qué la gente pierde el interés en el cristianismo? Porque 

el trabajo que tienen que estar haciendo no lo hacen, entonces así que chiste tiene, mientras todo era de gratis y 

mientras Dios es el que me todo a mí sin que a mí me cueste vamos bien, pero no me digan que hay una etapa en 

esta jornada espiritual en donde yo tengo que hacer algo porque entonces así ya no me gusta, yo por años he 

conocido gente así, amén, lastimosamente, pero nosotros no somos de esos, si hay alguien así aquí, yo me voy a ir en 

el rapto y voy a regresar y le voy a dar  un bibliázo en la cabeza, muy bien. 

Cuál es el fin, cuál es el objetivo, no hemos llegado a la meta, vamos camino a la meta, saben qué persigue Dios en 

ayudarnos a crecer en Cristo y cuál es el objeto  de crecer espiritualmente, está representado por el arca y el 

propiciatorio, el arca y el propiciatorio representan el gobierno o la soberanía de Cristo sobre nuestra vida, el fin, el 

objeto de todo esto es dejar de ser nosotros nuestros propios señores y amos y dueños y finalmente convertirlo a Él, 

no en teoría, si no por experiencia en nuestro Señor, Amo y Dueño, entonces Él puede venir y poner su arca sobre 

nuestros hombros, amén. ¿Está claro eso?, este es el propósito. 

así es que Job, creen ustedes que Job ya andaba por aquí, sí, era perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del 

mal, Job ya andaba por allí, Job ya no era una persona que hacía su propia voluntad, hacía la voluntad de Dios, la 

semana pasada les explique que hay una cosa bien interesante en esto de los caminos de Dios, entonces a Job lo 

ubicamos acá al comienzo del libro, estoy haciendo un repaso de la semana pasada, ahí está Job en la cima de esta 

primer montaña con la estatura de Cristo formada en él, lleno de buenas obras, lleno de desarrollo moral, o sea  Job 

era una maravilla, verdad, pero el trabajo todavía no está terminado, porque donde Dios nos quiere es aquí. 
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                         Educación  Espiritual (interno)                      Desarrollo Moral (externo) 

         Tabernáculo Mosaico               (buenas obras, actitudes) 

                                                                                6y7        Arca y Propiciatorio                                             

4. Lámpara (Menoráh)                             4   3   5     Altar de Oro de la Oración          

5. Mesa de los Panes de la Proposición    2           Fuente de Bronce 

1    Altar de Bronce 

 

1. Job se encuentra aquí al comienzo del libro         2. El monte de Sion,  la casa del Padre                                                                 

       

 

 

Y si Dios nos deja mucho tiempo aquí en este sitio, en éste lugar, pues ya crecimos, ya maduramos, si allí terminara el 

asunto, terminaríamos todos grandes, grandiosos, maravillosos, ¿verdad que sí?, miren que maravilloso soy, miren 

cuánto he crecido, el Espíritu Santo nos regala sus dones, esos están aquí en el altar de bronce donde está el fuego y 

una de las primeras cosas que pensamos cuando el Señor nos da sus dones y empezamos a profetizar y palabra de 

ciencia y dones de sanidades es: miren que grandioso soy, ahora Dios nos deja un paz un tiempo y todavía no va a 

lidiar con eso en nosotros, pero si Dios nos dejara mucho tiempo aquí todo el tiempo creeríamos que llegamos aquí 

porque nosotros somos una belleza y una maravilla, pero hay un detalle, o sea aquí llegamos grandes pues, Cristo ya 

creció en nosotros y todavía creemos que los grandes somos nosotros, pero resulta que por ejemplo en Mateo 

capítulo cinco, la primera bienaventuranza de atrás para adelante sería la última o la corona del sermón del monte, 

en Mateo capítulo cinco versículo tres, dice: 

Mateo 5:3 Bienaventurados los pobres en espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos. 

Ahora esta persona ¿es pobre en espíritu? ¿Job empezó siendo pobre en espíritu o considerándose pobre en 

espíritu? Espérense ahorita al rato vamos a llegar al capítulo veintinueve y al capítulo treinta y uno y Job nos va dar 

su currículum, yo hacía dos de estas, tres de aquellas cuatro de las otras, cinco de las otras, ¿por qué me está 

tratando Dios así?, si yo soy una maravilla, entonces algo tiene que hacer Dios con nosotros una vez hemos crecido, 

ahora si no crecemos Dios no lo puede hacer, pero una vez hemos crecido en Cristo ahora estamos listos para la 

siguiente fase del camino, porque queremos llegar aquí al reino de los cielos, o al monte de Sion, o a la Nueva Ciudad, 

pero resulta que solo los pobres en espíritu llegan aquí y al trono y a Job no lo vemos pobre en espíritu, al contrario 

treinta capítulos y que está diciendo, pero si yo soy una maravilla aquí, una maravilla allá, ¿por qué me está tratando 

Dios así? El no era pobre en espíritu, dejemos un dedo un Job dieciséis y vámonos a primera de Samuel capítulo dos 

del seis al ocho, ¿estamos allí? 

1 Samuel 2:6 Jehová mata, y él da vida; El hace descender al Seol, y hace subir. 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                            Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 8, grabación 1989, 17 de Marzo 2010 
 

 Página 11 
 

1 Samuel 2:7 Jehová empobrece, y él enriquece, abate, y enaltece. 

1 Samuel 2:8 El levanta del polvo al pobre, y del muladar exalta al menesteroso, para hacerle sentarse con los 

príncipes y heredar un sitio de honor. 

La biblia King James dice: “Para hacerle sentarse como príncipe y heredar el trono de gloria, porque de Jehová son las 

columnas de la tierra, él afirmo sobre ellas el mundo” 

Entonces si vamos a estar en el trono tuvimos que haber pasado primero por la experiencia del pobre y del 

menesteroso, porque son los pobres en espíritu los que van a estar sentados en el trono, ven que interesante, yo le 

doy tantas gracias a Dios que me enseñaron esto, porque si solo entendiéramos esta parte del camino al final 

terminamos fariseos, fue el problema de la iglesia de Laodicea, y era el problema de Job, “tú dices que ere rico, y te 

has enriquecido y no tienes falta de ningún bien, y yo te digo que eres pobre, desventurado, ciego y desnudo”,  sí, 

pero hubo gente que venció ese síndrome y a los vencedores de la iglesia de Laodicea que les dice, “al que venciere 

yo le daré que se siente conmigo en mi trono, así como yo he vencido y me he sentado con mi padre en su trono”,  

entonces la primera etapa del camino es crecer en Cristo para convertirnos en gigantes espirituales; 

La siguiente etapa del camino es, ya crecidos en Cristo descubrir que somos pordioseros espirituales, y es que a estas 

alturas no nos hemos dado cuenta que el único gigante espiritual es Él, en un sentido yo sigo siendo yo, todo el  

trabajo lo ha hecho él y estoy allí por su gracia y su misericordia pero hasta aquí no lo sé, no estoy consciente 

todavía, estoy feliz disfrutando de toda la gloria que me brinda el ser una persona espiritualmente madura, ese era el 

caso de Job cuando Job empezó su historia aquí en el libro de Job, ¿estoy explicándolo claro? ¿vamos bien? ¿lo ven?;  

Estas cosas están veladas para la mayoría gente, así que es un privilegio poder estarlas entendiendo, y no se 

preocupen las vamos a repetir cuantas veces sea necesario es un principio que vemos en toda la biblia a cada rato, 

para que nos grabemos todas estas cosas. 

Entonces Dios tiene que hacer algo con Job, Dios no lo puede dejar allí, porque, déjenme contarles algo, cambiemos 

nuestro dibujo, ¿sí? 

Tenemos crecimiento espiritual, sabemos acerca de la Nueva Ciudad, acerca de la Esposa del Cordero. 

Intervención de Hermana Susy de Stahl, O sea nosotros también podemos estar fallando de esto y ser como la iglesia 

de Laodicea en lo espiritual, decir que no tenemos falta de  ningún bien y que nos hemos enriquecido, sí es verdad y 

es cierto, pero es Él no somos nosotros. (fin) 

Ahora hay una realidad aquí entonces, dibujemos a Job con el arca de la soberanía de Cristo sobre su cabeza, bueno, 

ese es un mundo en nosotros, pero hay otro que es el que está siendo destapado en Job poco a poco, esto obedece a 

una gran verdad que debemos perder de vista, dejemos un dedito en Job, dieciséis, y vámonos a Salmos, Salmo 

cincuenta y tres del uno al tres, hay una gran realidad que vamos a sacar a luz acá, ya la hemos estado estudiando, y 

es la siguiente, número uno todos somos pecadores por nacimiento, ah entonces espérenme voy a empezar con el 

Salmo cincuenta y uno versículo cinco, todos somos pecadores por nacimiento,  
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Salmo 51:5 He aquí en maldad he sido formado, y en pecado me concibió mi madre. 

Esto se lo debemos a Adán y Eva en el jardín del Edén; todos somos pecadores por nacimiento, ¿De acuerdo?, 

ustedes tienen padres de familia, tienen a su primer bebe y es un encanto el chiquitío un día el chiquitío descubre 

que puede manipular al papá y a la mamá con su llanto y empieza cada vez que quiere pacha, (biberón), Guaaaa!! Y 

todo el mundo tiene que brincar porque si no, no se calla el chiquito y después le gusta, y después se convierte en un 

hábito manipular a los papas, por eso los papas tienen que saber corregir a sus hijos, amén,  

El ser humano no nace bueno, no es el ambiente, el que corrompe al ser humano, el ser humano nace corrompido a 

causa del pecado de Adán y Eva en el huerto, el trabajo de los papas es irle poniendo límites, irle mostrando el 

camino, irlo corrigiendo para que esta corrupción no se apodere, no termine por manejarle la vida al chiquito, amén, 

pero usted no le enseño a manipular, usted no le enseño hacer berrinche si no lo atendían en ese instante, bueno de 

dónde lo supo entonces, ¿cómo lo aprendió? Lo ven, todos nacemos con esa inclinación, la naturaleza humana viene 

corrupta a causa del pecado, por eso el Señor Jesucristo tiene que entrar al corazón, salvarnos, y empezar poco a 

poco a convertirnos y a transformarnos y a conformarnos a su imagen, todos pecadores por nacimiento y número 

dos todos somos pecadores por elección, Salmo cincuenta y tres del uno al tres, 

Salmo 53:1 Dice el necio en su corazón: No hay Dios.  Se han corrompido, e hicieron abominable maldad; No hay 

quien haga bien.  

Salmo 53:2 Dios desde los cielos miró sobre los hijos de los hombres, para ver si había algún entendido que buscara a 

Dios. 

Salmo 53:3 Cada uno se había vuelto atrás; todos se habían corrompido; No hay quien haga lo bueno, no hay ni aun 

uno.  

Así que una vez tenemos un poquito de conciencia como niños a la maldad que traemos ya de fábrica le vamos a ir 

añadiendo todas las malas elecciones que nosotros escogemos hacer, por eso el estado del hombre termina así como 

quien dice de cabeza, verdad por ponerlo bonito, y el hombre urgentemente necesita redención, necesita un cambio 

de naturaleza, cosa que solo el Señor Jesucristo puede operar, sí, en el corazón, Jesús fue muy explicito cuando en 

Marcos siete veintiuno, dice no es lo que entra al hombre lo que contamina al hombre, sino es lo que sale del 

corazón lo que contamina al hombre y dice porque de dentro del corazón de los hombres salen y da una lista gloriosa 

de trece barbaridades que salen del corazón de todo ser humano, los malos pensamientos, los adulterios, las 

fornicaciones, los hurtos, las avaricias, las maldades, la envidia, etcétera, verdad, y ahí va la lista, entonces todos 

somos pecadores por nacimiento y todos somos pecadores por elección. 

Lo primero con lo que Dios lidia en nosotros cuando Jesucristo crece en nosotros que lado es, ¿Nuestro pecado por 

nacimiento o nuestro pecado por elección? Lo primero con lo que Dios lidia es nuestro pecado por elección, en otras 

palabras, ya siendo salvos , ya siendo salvos somos salvos punto, verdad, pero él no nos va dejar como nos encontró 

el quiere que crezcamos y que seamos totalmente convertidos y transformados, allí es donde empieza el proceso, 

pero lo primero con lo que lidia es con nuestros pecados por elección en otras palabras aquellas cosas de las que 

estamos conscientes, Él empieza con las más obvias, con las más aparentes y luego a medida que vamos 

adentrándonos en el santuario y la luz de la palabra nos alumbra, esa luz nos permite ver cosas un poco más 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                            Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 8, grabación 1989, 17 de Marzo 2010 
 

 Página 13 
 

profundas, motivos, cosas que nos motivaron hacer esto, hacer aquello, no tenemos ningún problema en 

reconocerlo, ¡cierto! yo soy culpable de eso, Señor gracias por mostrármelo, hasta aquí yo he obrado de esa manera, 

me arrepiento, perdóname, y el Señor va conquistando todo ese mundo en nosotros, así es que tarde o temprano 

consciente y voluntariamente llegamos hacer a Jesús el Señor soberano de esa área de nuestra vida. 

No quiere decir que no tengamos debilidades e inclinaciones carnales con eso acostumbrémonos a vivir toda la vida, 

ahora la biblia la biblia nos dice que no nos dejemos gobernar por esas cosas, amén, y sin embargo si tropezamos y 

caemos tenemos a un abogado fiel y justo que se llama Jesucristo, el Justo abogando por nosotros, de acuerdo, pero 

Cristo gobierna esa área de nuestra vida. 

En el Libro de Job, Job está adquiriendo poco a poco conciencia, este es Job y este otro es Job también, pero éste es 

el otro lado de Job, ya  el Señor lidio con nuestro pecado por elección, ahora ¿dónde creen que está todo el pecado 

por nacimiento? En otras palabras, dónde está la esencia de lo malo en nosotros, no puede estar un nuestro mundo 

consciente, no tenemos conciencia de eso, tiene que estar en nuestro mundo inconsciente; y nuestro cuadro muy 

bien puede ser éste, un lado de nosotros está siendo gobernado por el Señor Jesucristo  y se los voy a dibujar de ésta 

manera: 

                   

Pero otro lado de nosotros que es nuestro lado inconsciente puede estar siendo gobernado por un soberano 

equivocado, el que no queremos gobernándonos, sí. Entonces tarde o temprano uno despierta a una realidad 

tremenda, una dualidad tremenda en uno, un lado de nosotros ama a Jesús, quiere obedecer a Jesús, quiere servir a 

Jesús y de repente nos encontramos con que otro lado de nosotros quiere ahorcar al primero que se nos pone 

enfrente, ¿cierto o no?, verdad que es cierto, ahora esto no lo vamos a saber cuando estamos aquí, Dios no permite 

que ni siquiera tengamos noción de que eso existe, ahorita estamos demasiado ocupados creciendo en Cristo y 

disfrutando de Cristo, amén, pero tarde o temprano cuando ya crecimos vamos a encontrarnos con que hay otro lado 

de nosotros que nos da unas sorpresas tremendas; 

Job era recto, perfecto, temeroso de Dios, apartado del mal, Job velaba por todos sus hijos, y si sus hijos habían 

cometido algún pecado en contra de Dios, él mandaba a llamar a cada uno de sus hijos y juntos ofrecían un sacrificio, 

era una persona que caminaba bien, pero no vamos a minimizar sus sufrimientos por supuesto, pero a la tremenda 

presión que está viviendo ahorita de que se le murieron sus hijos, perdió toda su hacienda, amén y ahorita está 

rodeado de tres amigos que lo están acusando de impío, mentiroso, hipócrita, ahora ¿Cómo está actuando Job?, con 

la misma gracia y con la misma belleza, saben qué vayamos juntos a ofrecer un sacrificio y estemos juntos y en 

armonía, No, de repente estamos viendo a un Job diferente, ¿o no?, ¿Dónde estaba ese Job?, bueno es detrás del Job 

que anda Dios ahorita, su mundo inconsciente ¿qué cosas hay allí? 

Bueno regrese a las elecciones que hicieron sus papas, los papas de ellos, los papas de ellos, los papas de ellos, los 

papas de ellos, los papas de ellos, los papas de ellos, los papas de ellos, hasta Noé, ese fue papá de todos nosotros, y 

váyase más atrás de Noé, y regrese al papá de Noé, y al abuelito de Noé, y al tatarabuelo de Noé  y váyase hasta 

 

 Lado gobernado por el 

Señor Jesucristo 

Lado gobernado por el  YO. 
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Adán, tenemos dos papas en común toda la raza humana, Adán y Noé, bueno desde Adán para acá, la raza humana 

viene corregida y aumentada, y esas cosas están en nuestro mundo inconsciente o en nuestra voluntad de 

medianoche le llamamos porque no vemos nada, no sabemos nada, lo ven, esa todavía no está siendo gobernada por 

Cristo, porque Cristo aún no se ha metido a esos ámbitos en nosotros, nuestro mundo consciente ya lo gobierna 

Cristo, esa era la feliz historia de Job en el capitulo uno, 

Pero ahora Job tenía esto tan profundo que fue necesaria, mucha, mucha presión en Job, pero cómo lo ven actuando 

ahora, les digo, el angelito de Job a saber dónde lo dejamos, porque ahorita hasta aquí no ha empezado a acusar ad 

Dios de frente, pero nada más espérense,  pero ya empezó acusar a sus amigos ya de una forma más feíta, y en el 

capítulo dieciséis va empezar acusar a Dios de una forma más feíta. 

Hay un lado de nosotros que también necesita ser conquistado porque si Dios no lo conquista va seguir siendo 

gobernado por la soberanía equivocada, por la cabeza equivocada, la historia se remonta al jardín del Edén,  cuando 

un día la mujer entablo una conversación con la serpiente y la mujer se expuso a todas las tinieblas de la serpiente y 

la serpiente sembró en el fondo de la voluntad humana a partir ese día una semilla que tiene su naturaleza, verdad, 

ese día la serpiente puso en todo ser humano una guarnición. 

Una guarnición militar es un puesto de avanzada, digamos que aquí está la ciudad, y la ciudad está bien amurallada y 

bien guardada pero hemos ido conquistado terreno, y conquistando terreno y todavía hay naciones por ahí que no 

hemos logrado conquistar pero están bajo nuestro dominio, entonces ellos establecían guarniciones militares y a  

través de esas guarniciones militares podían controlar ese territorio, bueno ese día el diablo puso una guarnición 

militar adentro de nosotros, ¿o no? Por eso es tan complicada la conducta humana, tremendo verdad, tremendo, 

pero que creen ¿Qué Dios no va descansar hasta no librarnos de eso? Dios nos va a librar aún de eso, gracias a Dios.  

La serpiente, el dragón, leviatán tiene siete cabezas, luego para eso para él es muy fácil gobernarnos con cualquiera 

de sus siete cabezas, y Job no se había dado cuenta que él estaba siendo gobernado por eso; 

No este lado                        Este lado  

Hasta que Dios no lo toca,  ese lado de nosotros va seguir lleno de odio, lleno de muerte, lleno de tinieblas, nada más 

pónganle un poquito de presión, enciéndanle un poquito la estufa, y van ver a ése lado salir al escenario, con su odio, 

con sus tinieblas y su muerte. Amén. 

En el libro de Juan, Juan usa tres palabras para describir la naturaleza de Dios, Amor, Luz y Vida; bueno entonces la 

naturaleza del enemigo o estas actitudes que salen de éste otro lado oscuro de nosotros son: odio, tinieblas y 

muerte, el fondo, o al fondo de todo esto, está toda esa naturaleza que la serpiente metió en la voluntad humana 

desde el jardín del Edén, eso es lo que está al fondo de todo eso, gobernándonos, gobernando ese lado de nosotros, 

ese es un lado que no sale hasta que le prenden la hornilla, entonces a Job le tuvieron que prender la hornilla y miren 

todo un lado de Job que antes desconocía hasta el mismo Job, les hace sentido, sí. 

Naturaleza  de Dios  = 

Amor,  Luz, Vida 

Naturaleza de la serpiente = 

Odio,  Tinieblas, muerte 
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El día que la serpiente sembró esa semilla en nosotros o puso una guarnición militar dentro de nosotros, ese día 

quedó formada en nosotros lo que el libro de Romanos llama nuestra mente carnal y el cuerpo del pecado o nuestra 

mortalidad humana, ese fue, eso le dio comienzo a nuestra naturaleza mortal, lo ven, cual fue tu pregunta, ah… 

gracias, ¿operan desde adentro esas cabezas?, miren esto es complejo, porque aquí adentro tenemos algo que tiene 

la naturaleza del que lo sembró y aquí afuera tenemos al dragón entonces sumen las dos cosas, el diablo, 

pongámoslo así, el diablo nos gobierna valiéndose de esta cosa que sabe que tenemos en el fondo de nuestra 

voluntad, la mente carnal y el cuerpo del pecado, si no tuviéramos mente carnal y el cuerpo del pecado él no tendría 

por dónde entrarnos, amén. 

Entonces porque tenemos eso él puede gobernarnos desde afuera y porque tenemos eso, él desde allí nos gobierna, 

la mente carnal y el cuerpo de pecado es su naturaleza metida en nosotros así es que también nos gobierna desde 

adentro poniendo pensamientos, poniendo cosas, quieren que se los pruebe, la verdad es que nos gobierna desde 

afuera y desde adentro, vámonos a Romanos, estamos haciendo un repaso, pero el otro día con mi esposa nos 

encontramos con una expresión tremendamente verdadera, y es que uno aprende a base de repetición, mientras 

más nos repiten las cosas más las vamos aprendiendo, por eso es muy importante retomar esto una y otra y otra vez, 

por ejemplo, si la respuesta es sí esta cosa nos puede gobernar desde adentro, ¿por qué? Porque tenemos una 

mente carnal, tenemos un cuerpo del pecado, Romanos siete diecisiete dice: 

Si, la respuesta es sí, esta cosa también nos puede gobernar desde adentro ¿por qué? porque tenemos una mente 

carnal y tenemos un cuerpo de pecado. 

Romanos 7:17 De manera que ya no soy yo quien hace aquello, sino el pecado que mora en mí. 

Leamos desde el quince, 

Romanos 7:15 Porque lo que hago, no lo entiendo; pues no hago lo que quiero, sino lo que aborrezco, eso hago. 

Romanos 7:16 Y si lo que no quiero, esto hago, apruebo que la ley es buena. 

Romanos 7:17 De manera que ya no soy yo quien hace aquello, sino el pecado que mora en mí. 

¿Cómo puede venir Pablo y decir si esa inclinación tan fea está dentro de mí, pero yo quiero hacer lo bueno, ya 

descubrí entonces que esa inclinación tan fea no soy yo, ahora eso solo una persona con suficiente conocimiento y 

entendimiento y experiencia puede decirlo con total confianza, lo que está diciendo Pablo allí, él no se está 

eximiendo a sí mismo, si hacemos algo que ofende a Dios los culpables somos nosotros, pero Pablo está diciendo, ya 

me di cuenta que hay algo en mí, no puedo ser yo, porque yo amo a Jesús, yo no quiero ofender a Jesús, yo quiero 

agradar a Jesús, pero tengo ésta cosa aquí adentro que quiere caminar en la dirección opuesta,  

Romanos 7. 18  Y yo sé que en mí, esto es,  en mi carne no mora el bien; 

Ahora en su nuevo corazón mora Cristo, luego no puede estar hablando de su nuevo hombre o de su nuevo corazón 

donde mora Cristo, tiene que estar hablando de otro lado de él en donde mora otra cosa, sí,  
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Romanos 7:18 Y yo sé que en mí, esto es,  en mi carne no mora el bien, porque el querer el bien está en mí, pero no 

el hacerlo. 

Romanos 7:19 Porque no hago el bien que quiero, sino el mal que no quiero, eso hago. 

Ahora Pablo a estas alturas de la vida no era un adultero y un fornicario, y esa clase de cosas, Pablo era un portento 

espiritual, pero seguro si le prendían un poquito la llama se enojaba, y esta esa cosa de por qué me enoje tanto con 

eso, yo no quisiera enojarme tanto, pero ¿Por qué me impaciente tanto? Y eso si lo vemos de vez en cuando a Pablo, 

un día se impaciento con Pedrito, se acuerdan, sí, lo ven, no estamos hablando de cometer adulterio y estar robando, 

y asesinando, No, Pablo ya, ya, con eso se lida en éste lado del camino, pero está diciendo Pablo, ¿por qué de 

repente me acuesto feliz y al día siguiente me despierto y quiero asesinar a alguien, verdad; 

Por qué me enojan tanto algunas cosas, por qué se me salen del control a veces lo que yo siento por algo, entonces 

dice: 

Romanos 7:19 porque no hago el bien que yo quiero, sino el mal que no quiero, eso hago. 

Romanos 7:20 Y si hago lo que no quiero, ya no lo hago yo, sino el pecado que mora en mí.  

Y miren lo que está haciendo, está separando, está diciendo, yo soy este, aquello es eso, eso un bebe espiritual es 

incapaz de encontrar esta diferenciación, pero Pablo ya la encontró, que está diciendo yo soy este, yo estoy bajo la 

soberanía de Cristo, pero ya descubrí que hay otra cosa, hay otra soberanía manejando otro lado de mi ser, muy a 

pesar de mi mismo. ¿Lo ven? 

Hermana. Que tal vez esa debilidad nuestra es para que no nos sintamos grandes y que comprendamos a otros, 

verdad. 

Exactamente, exactamente hermana, ¿Qué hace descubrir esta realidad en nosotros? Nos cura de cualquier 

síndrome de yo soy una maravilla, yo soy un portento, es esto lo que nos hace descubrir cuán pobres espirituales 

somos, ahora ven lo que es la verdadera pobreza espiritual, estamos hablando de una persona madura, solo una 

persona rica espiritualmente hablando puede descubrir cuán pobre es espiritualmente hablando, ¿lo ven? Entonces, 

bueno vamos a seguir adelante con Job y vamos a ver todo el cuadro, porque me los tengo que llevar a donde 

andaba Job en este momento aquí, pero exactamente usted lo dijo hermana de eso se trata, esa es la gente que va 

estar en el monte de Sion con el Cordero, amen. 

Tenemos que crecer para descubrir cuán pequeños somos, de eso se trata, pero primero hay que crecer, por eso al 

principio ignoramos todas estas cosas, y que bueno porque todo tiene su momento, versículo veinte otra vez, 

Romanos 7:20 Y si hago lo que no quiero, ya no lo hago yo, sino el pecado que mora en mí.  

Romanos 7:21 Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en mí. 
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Romanos 7:22 Porque según el hombre interior, [o mi hombre espiritual, o mi nuevo hombre, o mi nuevo corazón] me 

delito en la ley de Dios; 

Pero ahora vean esto 

Romanos 7:23 pero veo otra ley en mis miembros, [otra ley, otra Tora, en hebreo la palabra es Tora] que se rebela contra 

la ley de mi mente, y que me lleva cautivo a la ley [a la Tora] del pecado que está en mis miembros. 

Hay totalmente otro juego de reglas en este otro lado de mí, sí,  

Romanos 7:24 ¡Miserable de mí! ¿Quién me librará de este cuerpo de muerte? 

Pero miren que lindo, verso veinticinco 

Romanos 7:25 Gracias doy a Dios, por Jesucristo Señor nuestro.  

Porque sigue siendo un hecho que somos salvos, sigue siendo un hecho que Él nos ama, amén. Eso no ha cambiado 

en nada, por eso hablar la verdad a estas alturas del camino es muy importante sino vamos a creer que ni siquiera 

somos salvos cuando empecemos a enfrentarnos con ese otro lado de nosotros  y no es cierto, amén. Bueno. 

Romanos 7:25 .. Así que, yo mismo con la mente sirvo a la ley de Dios, mas con la carne a la ley del pecado. 

Verdad, pero dice: 

Romanos 8:1 Ahora, pues, ninguna condenación hay para los que están en Cristo Jesús, los que no andan conforme a 

la carne, sino conforme al Espíritu. 

Yo tampoco me estoy dejando gobernar por eso, y cada vez que veo que el pecado se quiere enseñorear de mí, ahora 

en el caso de Pablo como les digo, no es porque él tenía una su debilidad y de repente tenía una su flaqueza ahí de 

esas básicas, no a esas alturas ya no pues, verdad, pero muchas veces el enojo se nos sale del control, verdad, sí, 

entonces viene Pablo y dice, yo no voy a dejar que eso me gobierne, si yo veo que eso está saliendo de mí, yo 

inmediatamente me voy al altar de bronce, los principios no han cambiado, y lo pongo bajo la Sangre y le digo al 

Señor, perdóname, perdóname, perdóname, me levanto y sigo caminando, entendiendo que yo soy ese lado de mí 

que quiere caminar, voy a lidiar con el otro no me alternativa, esa es la definición de lo que significa ser un ser 

humano, amén. Pero no voy a dejar que esa otra cosa me maneje, sí, ¿estamos?; 

Entonces es detrás de eso que andaba Dios en Job, es detrás de eso, ¿vamos bien?, muy bien, entonces regresemos a 

Job, en cinco minutos no les voy a poder dar el capítulo dieciséis, pero creo que podemos examinar algunas cosas, 

ahora y al fondo, en el fondo, fondo, fondo, fondo, fondo, fondo de todo esto, está esa naturaleza serpentina, que 

entró a la voluntad humana desde el jardín del Edén, digámoslo de frente para evitarnos tantas palabras, al fondo de 

todo eso está la serpiente en nosotros, verdad, ya sabemos de qué estamos hablando cuando usamos esos términos. 
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Entonces les voy a contar algo, Dios tiene una experiencia diseñada para lidiar con eso en nosotros, la semana pasada 

le llamamos el valle de sombra de muerte, sí, tiene varios nombres, es el mismo lugar, la misma experiencia, pero el 

Salmo veintitrés le llama el valle de sombra de muerte, 

Salmo 23:1 Jehová es mi pastor; nada me faltará. 

Salmo 23:2 En lugares de delicados pastos me hará descansar; junto a aguas de reposo me pastoreará. 

Salmo 23:3 Confortará mi alma  

La palabra confortar en hebreo es convertir, convertirá mi alma, bueno ya llegamos hasta aquí, pero ahora dice: 

Salmo 23:3 .. me guiará por sendas de justicia por amor de su Nombre. 

Esa es la siguiente etapa, aquí nos pastorea, a partir de aquí nos guía,  

Salmo 23:3 .. me guiará por sendas de justicia por amor de su Nombre. 

Salmo 23:4 Aunque ande en valle de sombra de muerte, no temeré mal alguno, porque tú estarás conmigo; tú vara y 

tu cayado me infundirán aliento. 

Salmo 23:5 Aderezas mesa delante de mí en presencia de mis angustiadores; unges mi cabeza con aceite, mi copa 

está rebosando. 

Salmo 24:6 Ciertamente el bien y la misericordia me seguirán todos los días de mi vida, y en la casa de Jehová morare 

por largos días. 

Allí le llaman el valle de sombra de muerte que está entre nosotros y la casa de Jehová, o el monte de Sion o el trono, 

en nuestro estudio lo vamos a ver la otra semana, le vamos a llamar el mar, el mar, se llama el mar. Mar, eme a erre. 

Y Job estaba pasando por las profundidades del mar, pero es la única manera cómo podemos librarnos nosotros de 

que esta cosa nos gobierne, sí,  de que esta cosa siga gobernando, siga enseñoreándose de nosotros, y entonces qué 

va ocurrir,  cuando lleguemos a este lado, el dibujo va ser así, aquí la única soberanía que tenemos sobre nuestra 

cabeza es la nuestra propia, aquí es nuestra cabezota la que maneja nuestra vida, ¡qué importa!, Y no le preguntaste 

al Señor  si le gusta o no le gusta, hay que me importa si le gusta o no le gusta, a mí me gusta, yo quiero hacerlo, y yo 

lo voy hacer, eso es aquí, eso es lo que va cambiando a medida que llegamos acá, entonces acá ya primero le 

preguntamos al Señor si le gusta, si le gusta lo hacemos y si no le gusta no lo hacemos, pero todavía tenemos este 

lado con el que el Señor aún no ha lidiado, con esto se lidia aquí en el mar. 

David paso por el mar un montón de veces porque dice varias veces “Las aguas me han anegado hasta el alma” dice 

en un Salmo, hay otro Salmo que dice “un abismo llama a otro abismo, a la voz de tus cascadas, todas  tus olas y tus 

ondas han pasado sobre mí”, es esto lo que está experimentando David allí, cuando salimos aquí, aquí les voy a 

dibujar cómo salimos, aquí estamos aquí, esos dos son uno, aquí ya estamos así ve, ya Dios gobierna sobre ambos 
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lados de nuestro mundo sobre ambos lados de nuestra vida, para terminar de completarles esta historia,  y entonces  

hacemos Job dieciséis la otra semana, vámonos a Apocalipsis capítulo catorce versículo uno, estos son los ciento 

cuarenta y cuatro mil que están en el monte de Sion, ellos están donde ustedes y yo decimos que queremos estar, 

ellos llegaron, entonces veamos. 

Apocalipsis 14:1 Después miré, y he aquí el Cordero estaba en pie sobre el monte de Sion, y con él ciento cuarenta y 

cuatro mil,  

Ahora que precioso que es múltiplo de doce, doce habla de gobierno, doce por doce, por mil, mil es el número de 

paz, y hay dos gobiernos sobre sus hombros o dos arcas sobre sus hombros y si no estuvieron en esas lecciones 

vamos a tener que volverlas a dar, pero en el antiguo testamento había dos arcas, un arca de madera de acacia 

cubierta de oro con los querubines encima fabricada por Bezaleel  y otra arca únicamente de madera sin 

propiciatorio fabricada por Moisés, y la razón es esta que les estoy explicando acá, amén, bueno. 

Apocalipsis 14:1 … que tenían el nombre de él y el de su Padre escrito en la frente. 

En un sentido es un solo Nombre, y en un sentido son dos Nombres, el Nombre del Hijo de Dios, dónde lo 

obtenemos, el día que él se casa con nosotros, y eso ocurre aquí, el Nombre del Hijo de Dios queda escrito en nuestra 

frente, pero todavía falta el Nombre del Padre, esta parte del camino es el Hijo de Dios creciendo en nosotros, esta 

otra etapa del camino es el Padre tratando con nosotros, amen, cuando llegamos aquí el nombre del Hijo va estar en 

nosotros y el Nombre del Padre va estar escrito sobre nosotros, ya estamos completos, ya por ningún lado nos 

gobierna ninguna otra cosa más que el Señor, ¿lo ven?, así fue como salió Job del otro lado con el Nombre del Hijo y 

el Nombre del Padre escrito en su frente, cuando les di el templo de Salomón me detuve a explicarles estas cosas, se 

recuerdan que las medidas del templo básicamente eran el doble que las medidas del tabernáculo, y se recuerdan 

cuando Job terminó su experiencia Dios le dio el doble de todas las posesiones que tuvo al principio, amén. 

Todavía quieren caminar todo el camino, bueno no se extrañen entonces cuando Dios los pase por aquí, la otra 

semana vamos a ver Job dieciséis, espero, vengo anunciándolo desde hace no sé cuántas semanas, pero yo digo que 

la otra semana ya estamos listos para ver Job dieciséis, y van a ver exactamente qué paso en Job dieciséis. 

¿Mande? Alguien pregunto.., respuesta: La salvación sí se pierde, pero la salvación no es una cosa frágil que con un 

pequeño descuidito la perdamos, no se trata de eso, perder la salvación significa que en algún momento del camino, 

nosotros empezamos hacer elecciones dramáticamente equivocadas, y todo comienza, les voy a decir como 

comienza, todo comienza cuando empezamos a resistirnos al Espíritu Santo, hay cuatro pecados básicos que 

cometemos en contra del Espíritu Santo, el primero es resistirnos al Espíritu Santo, el Espíritu Santo su función entre 

otras cosas es convencernos de pecado, verdad, un día podría pasar, porque les voy a contar algo, cuando estamos 

en ésta etapa del camino, vamos a ver como surgen en nosotros pensamientos, inclinaciones, ideas, cosas. 
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Oración inicial 

Toda la gloria, y toda la alabanza, porque tuyo es el reino, tuyo es el poder, tuya es la gloria por los siglos de los 

siglos, amén, amén, amén, amén, gracias Padre, gracias, gracias, gracias Señor, gracias, gracias, gracias Padre, 

bendito sea tu Nombre, Santificado sea tu Nombre Señor, gracias, gracias Señor en el Nombre de Jesús. Amén. 

Muy bien, bienvenidos, podemos a sentarnos y vamos a estudiar, gracias Jesús, y hoy como les dije al principio, hoy sí 

Job dieciséis, Job dieciséis es uno de los capítulos altos, o es como un punto culminante, porque en Job dieciséis Job 

nos describe con bastante detalle lo que él está sintiendo o aquello por lo que él está pasando, entonces podemos a 

raíz de Job dieciséis descubrir exactamente qué estaba haciendo Dios con Job, ahora nosotros le llevamos una gran 

ventaja a Job ¿saben cuál es? Job no tenía el libro de Job para informarse, y nosotros sí lo tenemos, amén, así que 

cuando Dios trate con nosotros, gracias a Dios tenemos toda la información necesaria para seguir bendiciendo su 

Nombre y no caer en la trampa del enemigo y pensar que Dios es injusto y quien sabe que más cosas, verdad, sí.  

Pero déjenme ver por dónde empezar, déjenme ver voy a tratar de hacerlo dramático, de ir edificando poco a poco 

para que ustedes lo vayan viendo, vayámonos a Romanos doce uno; por supuesto vamos a estar en Job dieciséis, 

pero necesito Romanos doce uno para explicarles Job dieciséis; Romanos doce uno, es un verso conocido seguro de 

todos y por seguro muchas veces le hemos pedido al Señor basados en este verso, que queremos ser lo que allí dice 

que podemos ser o que debemos ser, amén, al menos yo lo he hecho una y otra y otra vez, que dice: 

Romanos 12:1 Así, que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en 

sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional. Amén. 

Debiéramos seguir leyendo pero quedemos solo con el versículo uno, y la biblia dice que debemos presentarnos 

como un sacrificio vivo, debemos aprender a convertirnos en un sacrificio vivo, el Señor Jesucristo fue el sacrificio de 

sacrificios, El Sacrificio vivo.  Y todos los sacrificios de animales del antiguo testamento no eran otra cosa más que 

una sombra, tipo o figura, número uno del tipo de sacrificio que iba hacer el Señor Jesucristo por todos nosotros, 

amén.  

Pero también número dos, de la manera como nosotros podemos hacer una entrega más completa a Dios, toda la 

escritura es inspirada por Dios y útil para nosotros hoy, entonces cuando estudiamos algunas de esas ofrendas 

podemos descubrir nosotros de qué manera podemos nosotros hacer una entrega más completa al Señor y entender 

por qué es necesario, por qué tenemos que aprender a ser un sacrificio vivo, amén. Bueno. 

Voy a tratar de no adelantarme, porque la tentación de decírselos todo así de junto pero no funciona, verdad. 

Entonces vayámonos a Levítico capítulo uno y veamos a la luz de la sombra, tipos o figuras como funcionaban los 

holocaustos, habían diferentes clases de ofrendas que se presentaban en la dispensación del antiguo testamento y 

algunas de estas ofrendas, eran ofrendas para expiar la culpa o para cubrir el pecado de la persona que hacia la 

ofrenda, estaban las ofrendas por el pecado, las ofrendas por las ofensas y la expiación, esas ofrendas no eran de olor 

grato porque para lo que funcionaban era para que una persona culpable fuera declarada libre de culpa porque vino 

y en lugar suyo un animal fue sacrificado, un animal inocente y dio su vida y se derramo su sangre para cubrir mi 

culpa. 
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En más de alguna ocasión les he comentado el hecho de que a lo mejor ustedes lo hubieran tomado igual que yo, yo 

creo que es parte del cuadro que Dios estaba tratando de dar entre muchas otras cosas a la nación de Israel, pero se 

dan cuenta que cada vez que uno fallaba un animal se tenía que morir, yo hubiera dejado sin animales el planeta 

tierra, pero imagínense ustedes un animal inocente, y la gente lo sabe, yo creo que en parte  la razón por la que Dios 

diseño que así fuera en la dispensación del antiguo testamento, es para que la gente adquiriera conciencia y no 

tomara las cosas de manera tan liviana, porque cada falla tenía consecuencias, verdad, alguien tenía que pagar por 

nuestras fallas, en su misericordia Dios permitió que no tuviera que ser uno, que un animal inocente tuviera que 

tomar nuestro lugar, pero alguien tenía que irse al degolladero cuando alguien más fallaba, y creo que el cuadro 

sigue siendo más que válido si tan solo tuviéramos conciencia de lo que nuestra manera tan liviana y descuidada de 

caminar le hace al Señor Jesucristo, por supuesto Él no va a morir una, y otra y otra vez, pero el principio sigue siendo 

el mismo, Él tiene que seguir cargando con nuestras culpas y los que estamos fallando somos nosotros no es Él. 

Somos nosotros no Él. 

Así es que estaban las ofrendas por el pecado que eran para cubrir la culpa, los pecados, las iniquidades de la gente y 

estaban las ofrendas de olor grato, estas eran ofrendas voluntarias, cosas que la gente traía y eran como acciones de 

gracias, verdad, estaban los holocaustos, estaban las ofrendas de paces, sí y también estaba la ofrenda de pascua, la 

ofrenda de pascua era una ofrenda de paces, esa es la clasificación de las ofrendas del antiguo testamento. 

En el libro de Romanos no nos están pidiendo ser una ofrenda por el pecado, porque nosotros no podemos expiar ni 

nuestras propias fallas mucho menos las de alguien más, así es que no se está refiriendo a esas, se está refiriendo a 

los holocaustos, en otras palabras, una ofrenda en donde en el antiguo testamento todo el animalito se iba al altar y 

era consumido en el altar y el humo de este holocausto, ascendía, subía en olor grato a Dios, ahora déjenme hacerles 

una pregunta ¿Cuántos quieren entrar a Dios? Entrar a Dios ¿De veras quieren? Yo si quiero, las ofrendas que ponían 

en el altar cómo llegaban hasta Dios, pues tenían que ser quemadas y convertidas en humo, era la única manera, 

tenían que perder su forma, sí, o sea la ovejita solo así no podía entrar a Dios, tenía que perder su forma, tenía que 

ser convertida en humo, sí, por qué creen que Dios tiene que trabajar con nuestra arrogancia y con nuestro orgullo y 

con nuestras formas, y con nuestra reputación y con nuestro grandioso nombre y con nuestras ideas e imágenes y 

demás formas, de cómo debiera ser aquello, de cómo debiera ser lo otro, de cómo debieran tratarme a mí ¿lo ven? 

Algo tiene que perder su forma sí se va a convertir en humo, pero es la única manera como eso puede literalmente 

entrar a Dios, entrar a Dios ¿lo ven? Bueno, cambio de forma. 

Leamos cómo funcionaba, hagámoslo más o menos en orden, les dije Levítico uno, dejemos un dedo allí, y vámonos 

primero al Salmo ciento dieciocho veintisiete, porque luego vamos a irnos a la experiencia de Job y van ver 

exactamente lo que estaba pasando con Job, Salmo ciento dieciocho veintisiete, ahorita regreso a Levítico capítulo 

uno, y de hecho esto ya les anticipa que hay oraciones que nunca llegan a Dios, de plano, verdad, sí, las formas no 

entran en Dios, pues bueno, ok si algún tipo de forma pudiera entrar en Dios, ¿Qué clase de forma sería?, piensen 

bien la respuesta, si fuera posible que alguna clase de forma pueda entrar a Dios por favor díganme qué forma es, les 

estoy poniendo una trampa ¿qué forma tiene Dios? gracias, no hay ninguna forma que pueda entrar a Dios, porque 

Dios no tiene forma, lo que estaba diciendo son cosas sin forma, verdad, el reconocimiento de mi pobreza espiritual 

por ejemplo, verdad, Señor yo sin ti no puedo, ¿Lo ven? A Dios no puede entrar ninguna forma, Jesucristo viene a 

nuestro corazón y empieza a, hace un montón de cosas con nuestras formas, pero básicamente nuestra forma la 

convierte la transforma, verdad, la conforma a la suya, y su estatura crece en nosotros, entonces se forma su forma 

en nosotros,  pero una vez la forma está completa, ok, el siguiente paso es que esa forma tiene que perder su forma, 
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se va a tener que ir al altar ¿Job era completo o no era completo? O sea  ya tenía la forma necesaria, era perfecto, 

recto, temeroso de Dios y apartado del mal, ya su forma personal había sido convertida y conformada a la imagen de 

Cristo ¿lo ven? Y por qué no lo dejo allí Dios, Job ya estaba listo para irse al altar, ya estaba completo, ahora lo que 

tiene que hacer Job es perder su forma, irse al altar y perder su forma para poder entrar a Dios como una columnita 

de humo ¿les hace sentido? ¿Lo ven?; 

Así es que Job lo que empezó a resentir, estaba tan acostumbrado a su forma y tan contento con su forma y tan 

agradecido con su forma porque él era una persona perfecta, recta, temerosa de Dios y apartada del mal, que 

cuando Dios empezó a provocar que Job perdiera su forma, allí es donde vino el conflicto, estatus, estatus 

generalmente lo conectamos con arrogancia, con orgullo personal, aquí ya no estamos hablando de nosotros sino de 

Jesús formado en nosotros, verdad, la imagen de Cristo, eso sería más adecuado tal vez verdad, la imagen de Cristo, 

ahora para que se formara la imagen de Cristo primero el tuvo que hacer algo con nuestro estatus, verdad, con 

nuestra propia imagen humana, pero tarde o temprano cuando ya está, digamos cuando ya está nuestro camino lo 

suficientemente completo viene Dios y dice, ok, entonces ya está listo para irse al altar, el apóstol Pablo dijo yo ya 

estoy para ser sacrificado, lo dijo o no lo dijo, entonces que está diciendo Pablo, está diciendo yo ya estoy lo 

suficientemente completo, entonces el siguiente paso es convertirme en humo, eso estaba diciendo, vamos a verlo 

en la vida de Job y lo van a ver con toda claridad, bueno Salmo ciento dieciocho veintisiete, lo primero que quiero, 

ahorita vamos a Levítico pero el Salmo ciento dieciocho versículo veintisiete dice: 

Salmo 118:27 Jehová es Dios, y nos ha dado luz; atad víctimas con cuerdas a los cuernos del altar. 

Quiero leerles esto porque van a ver cuando Job empieza a quejarse de lo que le está pasando van a ver qué palabras 

usa, en español se pierde pero en hebreo es clarísimo, pero una de las primeras cosas que hacían con los animalitos 

que iban a ser sacrificados, obviamente era amarrarlos a los cuernos del altar, yo todavía no sé exactamente por qué 

razones, pero a lo mejor una de ellas era porque los animales que se iban al altar tenían que ser animalitos sin 

defecto, sin mancha, ni nada de eso, entonces probablemente los amarraban mientras los examinaban para saber 

que estaban listos ya para irse al altar, verdad, pero el hecho es que amarraban los sacrificios en los cuernos del altar, 

eso era lo primero que hacían, luego cuando ya sacrificaban al animal, en Levítico capítulo uno, vamos a leer a partir 

del versículo dos, dice: estos son los holocaustos, después de esta lección cuando lean el antiguo testamento léanlo 

con cuidado y con gratitud porque uno se salta toda esta información y uno dice esto no tiene nada que ver conmigo, 

bueno nunca se le olvide que toda la escritura es inspirada por Dios y útil para nosotros hoy, amén, dice: 

Levítico 1:2 Habla a los hijos de Israel y diles: Cuando alguno de entre vosotros ofrece ofrenda a Jehová, [está 

hablando de los holocaustos] de ganado vacuno u ovejuno haréis vuestra ofrenda 

Levítico 1:3 Si su ofrenda fuere holocausto vacuno, macho sin defecto lo ofrecerá; de su voluntad lo ofrecerá a la 

puerta del tabernáculo de reunión delante de Jehová. 

La palabra sin defecto saben que significa, Tamím, completo, sincero, íntegro, entero, entonces uno no está listo para 

ser un sacrificio vivo si uno aún no está entero, completo, en el sentido de sí todavía hay demasiado de mí mismo, y 

todavía falta que se formen muchas áreas de Cristo en mi vida, todavía no estoy allí, pero es hacia allí hacia donde 

me estoy dirigiendo ¿Estamos?  

Así es que tenía que ser sin defecto, dice: 
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 Levítico 1:3 Si su ofrenda fuere holocausto vacuno, macho sin defecto lo ofrecerá de su voluntad, [con placer, con 

deseo, con deleite] lo ofrecerá a la puerta del tabernáculo de reunión delante de Jehová 

Estoy en Levítico capítulo uno verso cuatro, les voy a explicar cómo ser un sacrificio vivo, 

Levítico 1:4 Y pondrá su mano sobre la cabeza del holocausto, y será aceptado para expiación suya. 

Levítico 1:5 Entonces degollará el becerro en la presencia de Jehová, y los sacerdotes hijos de Aarón ofrecerán la 

sangre, y la rociarán alrededor sobre el altar, el cual está a la puerta del tabernáculo de reunión. 

Levítico 1:6 Y desollará el holocausto, y lo dividirá en sus piezas. 

Así es que lo primero que hacían con el animalito era amarrarlo a los cuernos del altar, ya allí el animalito ya estaba 

capturado ¿de acuerdo? Lo siguiente cuando ya estaba listo el animalito, pues ni modo las personas que estaban 

haciendo la ofrenda ponían las manos sobre el animalito porque él  iba irse al altar en sustitución de ellos, pero lo 

siguiente después de matarlo, ¿qué tenían que hacer? ¡Desollarlo! desollarlo es despellejarlo prácticamente tenían 

que desollar al animalito y después tenían que dividirlo en sus piezas en otras palabras cortarlo en pedazos, 

regresemos a Romanos doce uno. 

Romanos 12:1 Así, que, hermanos, os ruego pro las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en 

sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional.  

Bueno lo primero que tiene que pasar con nosotros cuando ya estamos listos, amén, para convertirnos en humo es 

que nos van a amarrar al altar, es lo primero, sí, y créanme que lo vamos a empezar a resentir, pero lo primero es que 

nos amarran al altar, lo segundo es que después que somos ofrecidos es que tenemos que ser desollados o 

despojados de algo, el animalito era desollado, le quitaban la piel, le quitaban su belleza digamos, verdad, que está 

en la piel del animalito, era desollado y después tenía que ser cortado en pedazos, por qué cortado en pedazos, 

porque tenían que trabajar con cada pieza a la vez, entonces dice: 

Levítico 1:7 Y los hijos del sacerdote Aarón pondrán fuego sobre el altar, y compondrán la leña sobre el fuego. 

Levítico 1:8 Luego los sacerdotes hijos de Aarón acomodarán las piezas, la cabeza y la grosura de los intestinos, sobre 

la leña que está sobre el fuego que habrá encima del altar; 

Levítico 1:9 Y lavará con agua los intestinos y las piernas, [la palabra intestinos o entrañas es la palabra hebrea Quéreb, 

alguien aquí se acuerda de la palabra Quéreb, la mente Quéreb, se acuerdan cuando les expliqué las dieciséis mentes, Quéreb, es 

la mente que bendice, ok, muy bien] y el sacerdote hará arder todo sobre el altar; holocausto es, ofrenda encendida de 

olor grato para Jehová. 

Porque ese animalito se convertía en humo y el humo ascendía hasta la presencia de Dios y entraba a Dios por así 

decirlo, ese humito, amén ¿vamos bien?, muy bien, muy bien. 

Entonces esa es la historia de un sacrificio vivo, vámonos entonces a Job, y vamos a ver qué le está pasando al pobre 

hermanito Job, y como les digo, Job no tenía libro de Job, así es que nosotros le llevamos ventaja a Job, porque él no 

tenía a qué referirse, pero nosotros sí, gracias a Dios, qué estaba tratando de hacer Dios con Job, ya Job era por así 
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decirlo un sacrificio completo un animal sin defecto digámoslo así, porque él era perfecto, recto, temeroso de Dios y 

apartado del mal, amén, pero una forma no puede entrar a Dios quien no tiene forma. 

Entonces la siguiente etapa hermanos es convertirnos en un sacrificio vivo y perder la forma, sí, dicho de otra forma, 

esto se los he venido enseñando desde hace años, uno crece para descubrir uno cuán pequeño es, amén, o uno se 

enriquece con Cristo, con su estatura con su palabra, solo para descubrir cuán pobre es uno, estoy diciendo lo mismo 

nada más que en otros términos, amén, solo les estoy diciendo lo que van a encontrar en el camino si están dejando 

que Cristo crezca en ustedes. 

Bueno Job capítulo dieciséis  ¿Qué le está pasando a Job? Bueno saben qué, empecemos un poquito antes, 

empecemos en Job trece, en Job capítulo trece versículo veintiséis, Job exclamo una cosa aquí pero nos deja saber, 

nos deja saber, nos deja saber qué está pasándole y qué está sintiendo, es Job ¿Qué les dije? trece veintiséis, es 

veintisiete, es Job trece veintisiete, viene Job, si suficiente con ese verso, y Job está quejándose con Dios y 

explicándole a Dios porque es tan injusto el trato que Dios tiene con Job ahorita, según Job, verdad, entonces viene y 

le dice: 

Job 13:27 Pones además mis pies en el cepo, y observas todos mis caminos, 

Saben una cosa, déjenme chequear no sé si apunte una palabra hebrea aquí, solo déjenme chequear una cosita, ah 

no, ok, viene Job y dice: “Dios tienes mis pies en el cepo”, qué significa eso, está atado, está atrapado, está 

capturado, está amarrado, está amarrado, Dios todo lo que quiere es que Job se convierta en un sacrificio vivo, pero 

Job se enamoró tanto de su forma y de su estatura espiritual y de su madurez espiritual que él resintió tan 

horriblemente el proceso hasta que vino Eliú y lo hizo entrar en razón, pero lo primero que hizo Dios con Job fue 

atarlo a los cuernos del altar y viene Job y empieza a resentirlo y empieza a decir Señor, me siento atado, tienes mis 

pies en el cepo ¿Lo ven? y empieza alegarle a Dios; Dios pero qué barbaridad, estas restringiéndome todo mi 

movimiento, yo no crecí en vano, ahora que soy una persona tan madura yo podría estar haciendo y yendo y 

viniendo y con qué me encuentro con que estoy totalmente atado, de pies y de manos, amén; bueno Dios tenía a Job 

atado en los cuernos del altar ¿Lo ven?  

Y vámonos de una vez leamos Job treinta y seis siete, y vamos a descubrir por qué lo tenía Dios atado, Job treinta y 

seis versículo siete, aquí aparece la palabra cepo, y vamos a ver por qué Dios nos pone en el cepo, Dios nos ata 

porque Dios está preparándonos para irnos al altar, para que podamos perder nuestra forma y podamos ascender en 

olor grato al Señor, ¿siguen conmigo? Ok, muy bien, sí algo no estoy explicando con claridad ustedes me dicen, 

levantan la mano y preguntan ¿de acuerdo? Algunos tienen mucha base para esto que estoy enseñando hoy, no es 

nada nuevo para algunos, pero para otros sí, entonces no quiero que nadie se me vaya quedando, ok, me voy 

adelantar, pero si nos vamos a Job treinta y seis,  en Job treinta y seis Eliú fue el único que logro hablarle a Job con 

sensatez y logró explicarle a Job qué estaba pasando con él y la razón por la que Dios estaba trabajando en la vida de 

Job, entonces viene Eliú y en Job treinta y seis a partir del verso siete le dice: 

Job 36:7 No apartará de los Justos sus ojos, antes bien con los reyes los pondrá en trono para siempre y serán 

exaltados. 

Job 36:8 Y si estuvieren prendidos en grillos,  
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Y ¿cómo se sentía Job? En un cepo, tengo mis pies en el cepo, estoy amarrado al altar, entonces viene Eliú y le dice: 

Job ¡entiende! cuando Dios nos ata a los cuernos del altar, cuando Dios nos prende con grillos, cuando Dios pone 

nuestros pies en el cepo, cuando nos está restringiendo de todo movimiento dice: 

Job 36:8 Y si estuvieren prendido en grillos, y aprisionados en las cuerdas de aflicción,  

Job 36:9 El les dará a conocer la obra de ellos, y que prevalecieron sus rebeliones 

Job entiende, a los holocaustos los tenían que amarrar al altar y después de amarrados tenían que descuartizarlos y 

tenían que sacarles los intestinos y lavarles con agua los intestinos, su mente bendecidora su mente Quéreb, cuando 

vuelvas a sentirte atado, cuando vuelvas a sentir tus pies en el cepo, entiende que Dios anda detrás de ti, de tu 

interior, de tus actitudes, de tus entrañas y todo lo que quiere es lavarlas con las aguas de la Naturaleza de Cristo, y 

era un hecho que Job estaba fallando en su bendecir al Señor. 

David dijo: “Bendeciré a Jehová en todo tiempo, su alabanza estará de continuo en mi boca” amén, y también dijo: 

“Bendice alma mía a Jehová, y bendiga todo mi ser [todo mi ser es Quéreb en idioma hebreo, bendigan todas mis entrañas, 

todo mi interior] bendiga su santo Nombre, bendice alma mía a Jehová y no olvides ninguno de sus beneficios, Él es 

quien perdona todas tus pecados, Él es quien sana todas tus dolencias, Él es quien rescata del hoyo de la destrucción 

tu vida, y Él te corona con su gracia y con su misericordia, [que es parte de su Nombre, de su Naturaleza], Él sacia de bien 

de tu boca, de modo que te  rejuvenezcas como el águila” amén,  

Pero Job Dios lo bendijo, Dios lo prosperó en lo natural, en lo espiritual, era el hombre más rico en su época, en la 

comarca, en su lado del mundo, a lo mejor en todo el planeta tierra, era el hombre más rico que existía del lado 

natural y era un hombre rico del lado espiritual porque era perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal, 

amén. 

Pero Dios quería llevar a Job al altar, porque Dios sabía que sus entrañas tenían que ser lavadas con agua, porque Job 

no era perfecto en bendecir el Nombre del Señor, amén, eso es lo que está haciendo Dios con Job ¿Lo ven? ¿Lo ven? 

Muy bien, entonces dice, voy a volver a leer del verso ocho en adelante. 

Job 36:8 Y si estuvieren prendido en grillos, y aprisionados en las cuerdas de aflicción,  

Job 36:9 El les dará a conocer la obra de ellos, y que prevalecieron sus rebeliones 

Job 36:10 Despierta además el oído de ellos para la corrección, y les dice que se conviertan de la iniquidad. 

Job 36:11 Si oyeren, y le sirvieren, acabarán sus días en bienestar, y sus años en dicha. 

Job 36:12 pero si no oyeren, serán pasados a espada, y perecerán sin sabiduría. 

Job 36:13 Mas los hipócritas de corazón atesoran para sí la ira, y no clamarán cuando él los atare. 

Job 36:14 Fallecerá el alma de ellos en su juventud, y su vida entre los sodomitas. 

Los homosexuales, ahora esa explicación la da Romanos Capitulo uno, no me voy a meter a esto por qué la conexión, 

pero créanlo. 
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Job 36:15 Al pobre librará de su pobreza, y en la aflicción despertará su oído. 

Job 36:16 Asimismo te apartará de la boca de la angustia, a lugar espacioso libre de todo apuro, y te preparará mesa 

llena de grosura. 

Pero sigue diciéndole pero tú estás portando como impío Job, entonces que le está diciendo a Job, entiende Dios nos 

va atar a los cuernos del altar, pero cuando Dios lo hace es porque el sumo sacerdote, el Señor Jesucristo está 

examinando la ofrenda y está listo para descuartizarnos y exhibir nuestras entrañas, lo más profundo de nuestro 

interior y lo que tenga que ser lavado con agua, lavarlo con agua, amén. 

Bueno escuchemos ahora esto mismo en palabras de Job, Job dieciséis, saben qué vamos a Job diecisiete, ahorita me 

voy a Job dieciséis, no, Job diecinueve nueve, es que son los puntos altos aquí, muy bien, lo primero que hacían con 

el sacrificio era atarlo a los cuernos del altar, sí, así es que ¿está atado Job con cuerdas o no? ok, ya lo tenemos atado 

con cuerda y él está resintiendo cada minuto de la experiencia que está teniendo, que fue lo que les dije que hacían 

ya con el animal en el altar, Lo desollaban, lo despellejaban, la palabra desollar es la palabra hebrea Pashat y les voy a 

decir: aparece en Job diecinueve nueve, viene Job y dice: 

Job 19:9 Me ha despojado de mi gloria, y quitado la corona de mi cabeza. 

La palabra despojado es la misma palabra hebrea para desollar el holocausto, es exactamente lo que Dios estaba 

tratando de hacer, de desollar a Job y de despojarlo, amén, de quitar la corona de su cabeza, el problema es que Job 

se convirtió en el señor amo y dueño de todos sus movimientos creyó que crecer espiritualmente nos da entonces el 

privilegio de poder ahora caminar nosotros independientes de Dios y ser nosotros los amos, dueños y señores de 

todo, y Job hacía muchas buenas obras, pero es obvio que quien estaba gobernándolas era él, quién sabe si Dios lo 

mando hacer todas las cosas buenas que hizo, a lo mejor no todas, porque cuando Dios lo amarro a los cuernos del 

altar y puso sus manos y sus pies con cuerdas y en el cepo y todo eso, Job empezó a resentirlo y empezó a decir: 

Señor pero si yo hice dos estas, y tres de aquellas y cuatro de las otras, ya nos vamos a ir a los capítulos del yo, yo, mi, 

mi, mío, ¿Lo ven? Entonces a lo mejor Job estaba gobernando sobre algunas de las cosas que hacía, y viene Dios y le 

quito su corona de la cabeza, es exactamente lo que estaba tratando de hacer Dios con Job, ¿Lo ven? Entendamos 

que no importa cuánta estatura espiritual tengamos, ahí seguimos corriendo peligro, nada más que el peligro es 

diferente a cuando estamos comenzando, son diferentes cosas con las que tenemos que lidiar ¿Estamos? 

Entonces Job dieciséis, Job capítulo dieciséis versículo uno, recuerden que en el capítulo anterior Elifaz muy 

elegantemente acuso a Job de todo, diciéndole: Job solo una persona, impía violenta ilusa, sobornadora, hipócrita y 

engañadora sufre las cosas que tu estas sufriendo Job, ¿Qué le está diciendo? que él es todo eso; Verdad, Dios 

permitió todo eso para que se desparramaran las entrañas de Job, verdad, entonces Job dieciséis verso uno. 

Job 16:1 Respondió Job, y dijo: muchas veces, 

Bueno lo primero que hace Job es acusar a sus amigos, el tono fue subiendo de volumen y él empezó acusar a sus 

amigos, y dice: 

Job 16:2 Muchas veces he oído cosas como estas; consoladores molestos sois todos vosotros. 

Job 16:3 ¿Tendrán fin las palabras vacías? ¿O qué te anima a responder? 
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Job16:4 También yo podría hablar como vosotros, si vuestra alma estuviera en lugar de la mía; yo podría hilvanar 

contra vosotros palabras, y sobre vosotros mover mi cabeza. 

Job 16:5 Pero yo os alentaría con mis palabras, y la consolación de mis labios apaciguaría vuestro dolor. 

Job 16:6 Si hablo, mi dolor no cesa; y si dejo de hablar, no se aparta de mí. 

Se está quejando en contra de sus amigos, sí, vean todo lo que está saliendo de Job, todo lo que quieran perfecto, 

recto, temeroso de Dios y apartado del mal pero ahorita de plano no es Dios quien está gobernando sus palabras y 

sus acciones, ahorita lo que está saliendo de Job no es amor, luz y vida ¿Qué está saliendo de Job? Odio, tinieblas y 

muerte, entonces de repente ya no es la soberanía de Cristo gobernando sus palabras y sus acciones, de repente hay 

otra soberanía gobernándolo, algo más está gobernándolo ahorita, amén, él esta dejándose gobernar por otra cosa, 

esa una cosa que tenemos en el fondo de nuestra voluntad detrás de la que Dios anda, ok, muy bien, a partir del 

verso siete, ahora se vuelve a Dios y ataca a Dios, en español no es muy claro pero en ingles es clarísimo, ahorita se 

vuelve a Dios y empieza a atacar a Dios; y empieza a decirle a Dios. 

Job 16:7 Pero ahora tú me has fatigado;  has asolado toda mi compañía. 

Job 16:8 Tú me has llenado de arrugas; testigo es mi flacura, 

Acuérdense que él está lidiando con una enfermedad encima de toda la pérdida que sufrió, no estamos minimizando 

su experiencia, pero encima de todo está lidiando con una enfermedad tremenda y al pobre ya se le ven los huesos, 

está flaco, la piel la ha de haber tenido gris, se imaginan ustedes, verdad, dice. 

Job 16:8 Tú me has llenado de arrugas;  testigo es mi flacura, que se levanta contra mí para testificar en mi rostro. 

Aquí está la evidencia de cuán mal me estas tratando Señor, y el pobre Job todo escuálido ahí.  Bueno, ahora vean, 

oigan esto, oigan esto, verso nueve dice: 

Job 16:9 Su furor me despedazó,  

Qué es despedazar, cortar por piezas, era exactamente lo que hacían con el holocausto ¿se recuerdan?, “su furor me 

despedazo” ahora él está acusando a Dios de que es por enojo que Dios lo está tratando así y dice:  

Job 16:9 Su furor me despedazó, y Dios y me ha sido contrario  

En ingles lo tradujeron mejor, en inglés dice “su furor me despedazó y él me odia”, entonces ¿cuándo va Dios a obrar 

movido por odio? ¿Lo ven? Entonces que está inspirando estas palabras de Job, tiene que ser su voluntad de media 

noche y esta famosa semilla que planto la serpiente en el jardín del Edén en el fondo de la voluntad humana, amén, 

él está gobernándolo ahorita; 

 Job 16:9 Su furor me despedazó, y él me odia, crujió sus dientes contra mí; contra mí aguzó sus ojos mi enemigo. 

Está hablando de Dios, Dios es mi enemigo,  

Job 16:10 Abrieron contra mí su boca [estos son sus amigos] hirieron mis mejillas con afrenta; contra mí se juntaron 

todos. 
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Job 16:11 Me ha entregado Dios al mentiroso, y en las manos de los impíos me hizo caer. 

Aquí de paso sus pobres amigos salieron tirados, verdad, pero miren lo que dice:  

Job 16:12 Próspero estaba, y me desmenuzó; 

Sí, “Próspero estaba, y me desmenuzó” cuando mejor iba, cuando todo estaba bien, cuando yo era recto, perfecto, 

temeroso de Dios y apartado del mal, sí, cuando yo era rico y me había enriquecido y no tenía falta de ningún bien, 

como la iglesia de Laodicea ¿lo ven? “Próspero estaba” bueno Dios le está salvando la vida, ven qué cosa, yo sé que 

esto es revolucionario para quienes no tienen veinticinco años de estar oyendo éste mensaje, pero aún después de 

crecer en la estatura de Cristo seguimos necesitando que Dios nos cure y nos componga de muchos síndromes, 

amén,  y si Dios no fuera tan misericordioso y siguiera tratando con nosotros, hasta nuestro gran crecimiento 

espiritual podría convertirse en nuestra ruina, es lo que paso con la iglesia de Laodicea en el libro de Apocalipsis, es lo 

que paso con la nación de Israel o no? ¿Lo ven? ¡Ven qué cosa! Amén, entonces “Próspero estaba, y me desmenuzó”, 

Déjenme llevármelos, creo que quiero llevármelos al Salmo setenta y cuatro, no, no, no me los voy a llevar al Salmo 

setenta y cuatro porque tendría que detenerme allí y explicarles una cosa tremenda pero sigamos, sigamos, la 

palabra desmenuzar significa partir, romper, dividir, quebrar, eso significa, entonces Dios obviamente después que 

amarro a Job a los cuernos del altar, luego vino y lo desolló y lo despojo de toda su gloria y entonces ahora qué está 

haciendo, partiéndolo en pedazos, verdad, esta partiéndolo en pedazos “Próspero estaba, y me desmenuzó, me 

arrebato por la cerviz” La cerviz esto, [parte trasera del cuello, porción entre la cabeza y el cuerpo] saben que 

representa la cerviz, la voluntad, precisamente es detrás de eso que andaba, de la voluntad de Job,  

Job 16:12 Próspero estaba, y me desmenuzó; me arrebató por la cerviz y me despedazó, y  me puso por blanco suyo. 

Job 16:13 Me rodearon sus flecheros, partió mis riñones, y no perdonó, mi hiel derramó por tierra. 

Es precisamente lo que Dios estaba tratando de hacer, en primer lugar “partió mis riñones”, ahora la palabra riñones 

no es Quéreb, pero riñones se refiere más o menos a lo mismo, riñones, Quiliá en hebreo, significa el asiento de los 

deseos, de las emociones, de los afectos, de los motivos, a eso se refiere riñones el asiento de los afectos, de los 

deseos, de las emociones, de los motivos, sí, así es que Dios lo que hizo fue exponer su interior, eso es lo que estaba 

haciendo, por eso Dios lo partió en pedazos, Dios está tratando de exponer el interior de Job para que Job mismo se 

dé cuenta y vaya a Dios y le diga ¡Señor qué fiel eres en ayudarme a ver lo que yo no podía ver, ahora tú, sáname, 

sáname, amén! así es que partió sus riñones porque iba detrás de qué, su hiel, su amargura, su odio, sus tinieblas y su 

muerte, “mi hiel derramo por tierra” esa es toda su amargura, amén, y funcionó esa es toda su amargura, Dios lo 

amarro al altar, lo partió en pedazos y empezó a salir toda la amargura que había en Job en lo más profundo de sus 

entrañas, ¿lo ven?;  

Job 16:13 Me rodearon sus flecheros, partió mis riñones, y no perdonó,  mi hiel derramo por tierra. 

Job 16:14 Me quebrantó de quebranto en quebranto; corrió contra mí como un gigante. 

Job 16:15 Cosí cilicio sobre mi piel, y puse mi cabeza en el polvo. 

Es exactamente dónde Dios lo quería, se recuerdan de primera de Samuel capítulo dos, el canto de Ana, sí, “El 

levanta del polvo al pobre y del muladar exalta al menesteroso para hacerlo sentar como príncipe y heredar un trono 
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de gloria”, pero mientras Job era “Don Job” él estaba muy lejos de tocar el polvo, entonces Dios se encargo de que 

“Don Job” tocara el polvo, amén. 

Job 16:16 Mi rostro está inflamado con el lloro, y mis párpados entenebrecidos, 

Job 16:17 A pesar de no haber iniquidad en mis manos, y de haber sido mi oración pura. 

Y ya lleva como doce capítulos acusando a Dios de injusto ¿Lo ven? está claro el principio, entonces detrás de qué 

anda Dios, miren, se llama Causa y Efecto, primero Él empieza a lidiar con todos los efectos, o con todo el fruto que 

damos y Él empieza a tratar con nuestras actitudes, y empieza a tratar con nuestra mala crianza y empieza a tratar 

con nuestra arrogancia y empieza a tratar con nuestra rebeldía y empieza a tratar con nuestra ignorancia voluntaria y 

empieza a tratar con nuestra pereza, empieza a tratar con todo eso, sí, con nuestros afectos y nuestro amor por otras 

cosas, Dios empieza a trabajar quitando las hojitas, quitando el fruto, quitando las ramas, Él va de lo general a lo 

particular, Él empieza lidiando con el efecto o con el fruto, amén, pero, dejar un árbol sin fruto es cortar el árbol? No, 

entonces tarde o temprano el Señor tiene que llegar a la causa, y es lo que está haciendo con Job, si Dios no hubiera 

ya lidiado con el fruto, Dios no hubiera llamado a Job, perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal, pero 

ahora anda detrás de la causa, y la causa, hijos míos, la heredamos de Adán y nacimos con ella, amén, es nuestra 

mentalidad carnal, nuestra mortalidad humana, el cuerpo del pecado y todo eso a lo que se refiere Pablo en el libro 

de Romanos. 

Así es que el Señor lo que está tratando de hacer es  de meterse hasta dentro y tocar la causa, miren en el fondo de 

la voluntad de todo ser humano está esa cosa que sembró la serpiente en el jardín del Edén en nuestros primeros 

padres, en Adán el hombre y en Adán la mujer, los dos se llamaban Adán al principio, amén, así es que la semana 

pasada se los dije, y con todo el contexto correcto podemos ahorrarnos palabras diciendo básicamente que esa 

naturaleza serpentina está en el fondo de nuestra voluntad, amén, allí está, esa es la causa, y si Dios no nos ayuda, va 

haber momentos, no importa cuánta estatura espiritual tengamos, va haber un sin número de ocasiones en donde 

eso va estar gobernándonos y vamos a estar derramando toda nuestra amargura, y vamos a estar actuando con odio, 

con tinieblas, con muerte, no importa cuán espirituales seamos en el otro lado de la balanza, mientras la causa siga 

estando allí, cuando menos sintamos otra vez, por un lado vamos a estar nosotros entendiendo cosas maravillosas de 

la palabra y al salir del servicio allá afuera vamos a estar pegándole de gritos al esposo o a la esposa ¿Lo ven? Y 

entonces dice uno y esa dualidad ¿por qué? Bueno, se va ir cuando dejemos que Dios trabaje con la causa, trabajar 

con la causa miren no es quitarla porque de eso nos vamos a librar hasta el día que nos muramos verdad, o seamos 

transformados cuando sea el arrebatamiento, pero vencer la causa saben qué es, que llegue el día en que no nos 

dejemos gobernar por eso ¿Lo ven? en sentido figurado lo que Dios estaba haciendo con Job era sacarle esa cosa de 

adentro para que ya no lo gobernara, pues como les digo es parte de la naturaleza intrínseca del hombre, la mente 

carnal y el cuerpo del pecado, no es que Dios nos lo va a quitar y eso ya no va esta allí, porque entonces allí si de 

plano dejaríamos de ser seres humanos mortales, amén. 

Pero sí el plan de Dios es no dejar de trabajar en nosotros hasta no llegar a la causa y enseñarnos ayudarnos, a que 

esa cosa ya no nos gobierne, ¿estamos?, entonces ¿Que tuvo que hacer con Job?, bueno estaba haciendo dos cosas 

con Job, la primera estaba ayudando a Job a perder su forma, sí, vean ustedes pues como la única manera cómo 

podemos entrar a Dios que es lo que les comencé diciendo. 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                             Pastor: Carlos Stahl,Mensaje 9, grabación 1991, 24 de Marzo 2010 
 

 Página 11 
 

Aquí está el altar de bronce o el altar del Holocausto con sus cuatro cuernos en las esquinas, todo esto es 

información bíblica, aquí estaba la rejilla, y una vez mataban al animal lo ponían en el altar, bueno lo amarraban de 

alguna manera a los cuernos, lo desollaban etcétera, después venía el fuego de Dios lo consumía, pero el fuego venía 

hasta después que lo desollaban, lo descuartizaban y le lavaban con agua las patas y los intestinos ¿Quiere dejar de 

meter la pata? Bueno no se resista cuando Dios este trabajando con nosotros ¿Lo ven? Entonces ya lavados los 

intestinos y lavadas las patas del animal con agua ¿De dónde sacaban el agua? De la fuente de bronce que estaba 

aquí detrás del altar, de ahí sacaban el agua, sí. 

Muy bien lavaban al animal y entonces el animal estaba listo para ser convertido en humo, en humo, el humo subía a 

la presencia de Dios como olor grato, dice, era la única manera como el animalito podía subir a la presencia de Dios, 

tenía que convertirse en humo, amén.  

Por eso les pregunte al principio, ¿queremos entrar a Dios? Ahí está el proceso, en unos será de una forma y en otros 

de otra porque todos somos diferentes, verdad, pero el principio es ese, el principio es ese, sí, tarde o temprano el 

crecer en Cristo nos va ayudar a saber, si que el que es grande es Él, tener su estatura madura en nosotros nos va 

ayudar a ver con total claridad cuán pequeños somos nosotros como seres humanos y eso va hacer que si había 

alguna forma por ahí que estábamos contemplando, la forma se pierda, entonces nos vamos a convertir en humo, y 

vamos a subir como olor grato a su presencia, es el camino por el que caminó Cristo, El señor Jesucristo creció en 

gracia y en estatura dice la biblia para con Dios y para con los hombres, y dice que el Señor Jesucristo fue 

perfeccionado por aflicciones, bueno ya es perfecto ¿no era suficiente eso? No, ahora ya siendo perfecto, cuál fue el 

siguiente paso, irse a la cruz, en otras palabras convertirse en un sacrificio vivo para Dios, y Él murió y resucito y ¿qué 

ocurrió?  Regreso a Dios o entro a Dios después de resucitar, ¿lo ven?, o sea Él se convirtió en humo, por así decirlo, 

por eso era necesario ir a la cruz, entre otras cosas por eso era necesario que Jesucristo fuera a la cruz y se 

convirtiera en humo, entonces esa es una de las cosas que Dios está tratando de hacer con Job, está ayudando a Job 

a perder toda forma, porque mientras permanezcan las formas eso no puede subir a Dios y entrar a Dios y Dios 

quería que Job entrara a Dios y entonces pues ni modo tenía que perder su forma, para eso necesitaba una ayudita, 

verdad, esa era una de las primeras cosas que Dios estaba haciendo, y la segunda cosa que Dios estaba haciendo 

cuando lo desolló y cuando lo partió en pedazos y cuando le abrió los riñones dice o la mente, sí, las entrañas, Dios 

quería librarlo de su amargura, Dios quería librarlo de su hiel, Dios se dio cuenta que Job estaba siendo gobernado 

por esta serpiente, esta naturaleza, esta cosa que está en el fondo de la voluntad humana, por eso estaba hablando 

con tanto odio, con tanta tiniebla, con tanta muerte, Dios quería librarlo de eso, amén. 

Creo que puedo decírselos algunos de ustedes lo van a entender así, y los demás llévenselo a su casa y al rato lo van a 

entender, pero en Job dieciséis verso doce se recuerdan allí titubeé un poquito, pero sí se los voy a decir, dice 

“Prospero estaba y me desmenuzó” o me hizo pedazos, me rompió, o me partió, me dividió, me quebró, Dios me 

desmenuzó, se entendió bien esto, bueno, por otro lado y diciendo lo mismo de otra manera, Job lo que estaba 

haciendo era pasando por el fondo del mar, sí, en su experiencia personal, también no se me desesperen son 

lecciones que  hemos dado en el pasado, las van a ir entendiendo, por supuesto que las van a ir entendiendo, pero 

Job estaba pasando por el fondo del mar. 

Salmo setenta y cuatro verso trece, la misma palabra para desmenuzar se usa en el Salmo setenta y  cuatro trece 

como dividir, ¿Qué hace Dios con nosotros cuando estamos pasando por esas experiencias que se llaman el fondo del 

mar? Déjenme borrar esto y retomo la lección de la semana pasada donde nos quedamos, en ésta primera etapa del 

camino crecemos en la estatura de Cristo por dentro y en el carácter de Cristo por fuera, bueno allí estaba Job, pero 
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luego es necesario irnos a lo que la biblia llama de muchas maneras, el valle de sombra de muerte en el salmo 

veintitrés, o el mar, para que Dios exponga, esto otro que les dibuje es lo que pasa aquí abajo, para que Dios exponga 

esa cosa que está gobernándonos, que está manejándonos, que hace que reaccionemos con tantas tinieblas a veces, 

a pesar de nuestra gran estatura espiritual, es allí donde Dios quiebra el dominio que nuestra mente carnal todavía 

ejerce sobre nosotros, o que esta naturaleza serpentina todavía ejerce sobre el ser humano, es allí donde Dios 

quiebra eso, quebrar la cabeza de leviatán, significa que leviatán ya no va a gobernar nuestras acciones, amén, Dios 

va a venir, va dejar expuesta nuestra mente Quéreb, los intestinos, las entrañas, esa palabra se traduce mente, sí, y 

en el salmo ciento tres se traduce como, “Bendice alma mía a Jehová y bendiga todo mi ser” la expresión todo mi ser 

en hebreo es Quéreb, en inglés, dice “y bendigan todas mis entrañas su santo nombre” así es que Quéreb es la 

capacidad que tenemos para bendecir al Señor, si esa cosa ha sido llevada cautiva, o tomada cautiva por leviatán la 

serpiente, en vez de bendecir al Señor qué vamos hacer, vamos a maldecir, vamos a decir cosas, es exactamente lo 

que Job estaba haciendo, él no maldijo a Dios en el sentido pleno de la palabra, verdad, así en directo y a todo color, 

y gracias a Dios dijo algunas cosas correctas que fueron las que le fueron tomadas en cuenta al final de cuenta, pero, 

pero está hablando mal, está acusando a Dios de injusto, así es que en un grado sí esta maldiciendo, amén, entonces 

su capacidad para bendecir había sido llevada cautiva, tomada cautiva, por esta cosa, por esta naturaleza serpentina 

que tenemos en el fondo de nuestra voluntad, entonces qué hizo Dios cuando lo partió, lo desperdigo, y expuso sus 

entrañas, qué está haciendo Dios, está viendo el estado de su mente bendecidora y está diciendo: ah eso necesita ser 

lavado con agua, sí, está librando a Job para que ya no se deje gobernar, por el odio, las tinieblas y la muerte de su 

mente carnal ¿Creen que Dios lo va hacer con nosotros? ¡Gracias a Dios sí! porque Dios nos quiere llevar al monte de 

Sion, amén, donde está la Nueva Ciudad, y está la Esposa y los ciento cuarenta y cuatro mil, entonces Job tenía que 

pasar por esta experiencia, qué hace Dios aquí, esto se llama el mar, se llama el valle de sombra de muerte, se llama 

de muchas maneras, pero ¿Qué ocurre en el mar?, Salmo setenta y cuatro trece dice: 

Salmo 74:13 Dividiste el mar con tu poder; 

Dividir es la misma palabra partir, verdad, cuando Job alega que Dios lo partió en pedazos,  

Salmo 74:13 Dividiste el mar con tu poder; quebrantaste cabezas de monstruos en las aguas, 

La palabra monstruos en hebreo es dragones, 

Salmo 74:13 Dividiste el mar con tu poder; quebrantaste cabezas de dragones en las aguas, 

¿Por qué dice cabezas en plural?, porque el dragón tiene siete cabezas, 

Salmo 74:13 Dividiste el mar con tu poder; quebrantaste cabezas de monstruos en las aguas, 

Salmo 74:14 Magullaste las cabezas de leviatán, y lo diste por comida a los moradores del desierto. 

¿Qué hace Dios cuando nos hace pasar por el mar? ¿Qué está tratando de hacer cuando nos hace pasar por el valle 

de sombra de muerte? ¿Qué está tratando de hacer cuando amarra nuestras manos y nuestros pies a los cuernos del 

altar, nos desolla vivos despojándonos de toda nuestra ilustre gloria, sí, nos quiebra en pedazos y derrama todas 

nuestras entrañas ¿Qué está tratando de hacer? De liberar nuestras entrañas, de liberar nuestra mente Quéreb para 

que ésta ya no sea gobernada por el odio, las tinieblas y la muerte de la mente carnal, de esta naturaleza leviatánica 

que hay en el fondo de la voluntad humana, amén, y una vez queda lavada con agua nuestras entrañas entonces 
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vamos a poder bendecir al Señor en todo tiempo y su alabanza estará de continuo en nuestra boca, ¿lo ven? Es todo 

lo que Dios está tratando de hacer con Job, entonces Job descendió al mar, y ¿Qué hizo el Señor?, allí magulló las 

cabezas de leviatán que estaban gobernando a Job, a ver si aprendieron su lección, cabeza de:, no las cabezas,  

cabeza de aflicción, muerte, engaño, encantamiento, blasfemia vean ésta es la que estaba gobernando a Job aquí, 

rebelión, y hay otra que estaba gobernando a Job, ignorancia, para quien no lo sabe no nos sacamos de la manga 

estas siete cabezas, está en la biblia, ok, son las siete cabezas del dragón, las siete cabezas de leviatán. 

Job estaba siendo particularmente gobernado por la cabeza de blasfemia, por la cabeza de rebelión y por la cabeza 

de ignorancia, y él no se estaba dando cuenta, él había sido tomado cautivo, sí, cuando vino la aflicción sobre su vida 

de repente ya no era la soberanía de Cristo la que estaba gobernando sobre Job, de repente el bonachón de Job  se 

quedo tirado quien sabe dónde, y empezó a salir el monstruo que tenía adentro y empezó hablar con odio con 

tinieblas con muerte, empezó a subir de tono en contra de sus amigos, empezó acusar a sus amigos, empezó a 

decirles de ignorantes para arriba o para abajo, sí, y luego se vuelve contra Dios y empieza acusar a Dios de Injusto y 

el tono va subiendo, va subiendo, va subiendo, Dios en su infinita paciencia, en su infinita misericordia, Él pudo haber 

agarrado a Job del pescuezo y pudo haberlo tirado a la basura ¿Lo hizo así? No, ¿por qué? por amor y porque Dios 

tiene un plan y tiene un propósito, no importa cuánto pataleemos, no importa cuánto nos resistamos, no importa 

cuánto berrinche hagamos, si Dios quiere que lleguemos al monte de Sion y seamos parte de la esposa del Señor 

Jesucristo, “Aquel que en vosotros empezó la buena obra, Él la perfeccionara para el día de Jesucristo”, llueva, truene 

o relampaguee, así usted patalee, haga berrinche, rebuzne, grazne, ladre o maúlle, Dios va hacerlo y si usted va a 

tratar de escapársele a Dios le prometo que Dios va a perseguirlo hasta pescarlo, amén, es la verdad porque Dios es 

bueno, entonces en qué cabeza cabe llamar a Dios nuestro enemigo y decirle a Dios: obviamente me odias por eso 

me está pasando lo que me está pasando, qué es eso, miren cuando somos principiantes se entiende, ok, de acuerdo, 

vamos a ser benignos porque todos empezamos así, pero en alguien con la estatura espiritual de Job, eso era 

conducta inaceptable, sí, Job sabía mejor, si era recto, perfecto, y temeroso de Dios y apartado del mal, él sabía 

mejor que portarse como un ignorante al cubo, acusar a Dios de injusto, decirle a Dios que Dios nos odia,  y esa clase 

de cosas que le dijo Job a Dios, eso es ignorancia, eso es ignorancia, es casi como que usted se pare delante de éste 

púlpito y empiece a decirle al púlpito por qué me estas pegando, por qué me persigues, por qué no me dejas en paz, 

¡qué ridiculez! Estoy diciéndole a eso algo que es totalmente contrario a su naturaleza, algo que es imposible que 

suceda porque esa no es la naturaleza del púlpito, amén, entonces aquí estamos nosotros como pulgas tratando de 

decirle al elefante ¿Por qué me tratas así?,  ¿Lo ven?, ven que bondadoso es Dios, es eso lo que Dios estaba tratando 

de hacer con Job y lo logró. 

Ahora la semana pasada les explique, regresando a Job capítulo dieciséis, les explique que cuando hablamos la 

verdad, cuando hablamos lo correcto, sí, queda un registro en los cielos, hay una eternidad que salió de Dios que 

Dios hecho andar, que se llama Ad en idioma hebreo, amén, Ad, y esta eternidad, la palabra Ad, significa repetir, 

grabar, significa testimonio, la eternidad Ad es como una gran grabadora, sí, ahora esa grabadora no graba nuestros 

berrinches, eso no significa que no tengamos que rendirle cuentas a Dios por toda palabra ociosa que sale de nuestra 

boca, amén,  si nosotros hablamos mal, incorrectamente o indebidamente de Dios o de nuestro prójimo, sí, 

necesitamos arrepentirnos de eso, amén, ¡de plano! pero en la eternidad Ad esas cosas no quedan registramos, 

ahora por supuesto si nuestras palabras torpes nunca las traemos y las ponemos bajo la sangre, estas palabras torpes 

van a dar testimonio en contra nuestra, no porque quedaron registradas acá pero saben qué es algo que quedó 

descubierto y no fue expiado con sangre, amén, o sea de todos modos Dios nos va a pedir cuenta de nuestras 

palabras ociosas, pero existe una eternidad que está esperando que hablemos la verdad, que hablemos la verdad, 
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que hablemos la verdad, que hablemos la verdad, y en medio de sus tinieblas Job habló la verdad, dijo cosas 

verdaderas les di las citas la semana pasada, dijo varias cosas correctas, varias cosas verdaderas, el registro empezó a 

quedar ahí en esta eternidad Ad y en Job dieciséis, pues la primera se recuerdan estaba en Job trece versículo quince, 

cuando dice “he aquí aunque él me matare en el esperaré” verdad, amén, en Job dieciséis a partir del verso 

diecinueve dice,  “más he aquí en los cielos está mi testigo, y mi testimonio en las alturas”, la palabra testigo y la 

palabra testimonio es Ad, Ad, la palabra Ad significa eternidad, así es que Job sabía que en medio de todas sus 

tinieblas sí el lograba hablar algo verdadero iba quedar un registro de sus palabras verdaderas en esta eternidad, se 

tuvo que arrepentir por todas las demás, sí, pero las palabras verdaderas fueron acumulando momentum en esta 

eternidad, cuatro veces, cuatro veces, Job dijo cosas particularmente inteligentes. 

La siguiente la número tres se las vuelvo a dar esta en Job diecinueve del veinticinco al veintisiete, y Job conocía el 

principio de la resurrección y no tenía a nadie para enseñárselo ¿Cómo supo?, vean que tremendo, son principios 

eternos, cuando dice: 

Job 19:25 Yo sé que mi redentor vive, y al fin se levantara sobre el polvo, 

Job 19:25  y después de desecha esta mi piel, en mi carne he de ver a Dios;  

Job 19:27 Al cual veré por mí mismo, y mis ojos lo verán, y no otro, aunque mi corazón desfallece dentro de mí. 

Y, la cuarta cosa inteligente que dijo está en Job veintitrés verso diez, 

Job 23:10 Mas él conoce mi camino; me probará, y saldré como oro. 

Dijo otras cosas buenas, pero esas son como las básicamente importantes, entonces les explique la semana pasada 

como funciona esto, cuando hay suficiente testimonio de la verdad saliendo de nuestra boca, tarde o temprano, esta 

eternidad está conectada con otra que se llama Natsákj, debo poner una Q, la palabra Natsákj significa victoria 

cuando dice al que venciere, allí se usa la palabra Natsákj es de donde viene nuestra victoria, es de donde viene 

nuestra victoria, amén,  entonces Dios estaba esperando a que Job terminara de hablar lo correcto para entonces 

estar listo para darle a Job su victoria y para redimirlo de la situación en que Job estaba; 

Ahora Job tuvo momentos de lucidez pero recuerden aquí estamos a penas en el capítulo dieciséis, el libro de Job 

tiene como cuarenta capítulos, pero ya aquí quedo al descubierto lo que Dios está haciendo, Job está amarrado al 

altar como una víctima para el sacrificio, eso es lo que Dios está haciendo porque está tratando de hacer dos cosas, 

número uno que pierda su forma para que pueda subir su vida en olor en grato al Señor, y la segunda cosa que está 

haciendo es exponiendo sus entrañas para lavarlas con agua, porque sus entrañas, su capacidad para bendecir en 

estos momentos había sido tomada cautiva por su mentalidad carnal que está llena de odio, tinieblas y muerte, que 

no es otra cosa más que esta naturaleza serpentina que entro a la voluntad humana en el jardín del Edén, amén. 

Les prometo que después de la experiencia que tuvo Job, Job ya no debe haber abierto la boca para decir cosas 

equivocadas, sí, y fue Dios terminando con él ¿Quería destruirlo? ¿Lo odiaba? No creo, termino su proceso con Job al 

final le dio el doble de todo lo que tuvo al principio, o sea Dios no está tratando de acabar con nosotros, pero 

cualquier beneficio material que tengamos es temporal, o sea que alegre, pero no nos lo vamos a llevar con nosotros, 

entonces al final lo más importante no son los beneficios materiales, amén, sino son los beneficios espirituales, lo 

que dejemos que Dios haga con nosotros por dentro, ese es nuestro depósito eterno, nuestro tesoro eterno ¿De 
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acuerdo?, Lo otro es importante pues hay que comer, hay que vestirse y hay que cubrirse, sí, y Dios es misericordioso 

y Dios nos da más de lo que necesitamos para poder compartir con otros, pero no perdamos de vista que todo eso es 

temporal, luego no puede ser lo más importante, no puede ser lo eternamente importante, no puede ser lo único 

importante en nuestra vida, no puede ser, sí, no debe ser, bueno ¿estuvo claro? ¡Qué maravilla las cosas que Dios 

hace! Verdad. 

¿No quedó alguna duda, alguna pregunta al respecto de esto?; ¿sí? La segunda, la de Job dieciséis el verso diecinueve 

al veintidós, la primera era Job trece verso quince, la segunda es Job dieciséis del diecinueve al veintidós, énfasis en 

el diecinueve, la tercera es Job diecinueve del veinticinco al veintisiete, y la cuarta es Job veintitrés versículo diez, ah! 

Sí, es correcto, Job veintiséis del cinco al catorce, esa fue otra cosa correcta que dijo Job, dijo varias cosas correctas, 

lo que estamos haciendo es puntualizando las más, las que de plano quedaron registradas allá arriba, verdad, en la 

eternidad. 

Pregunta: ¿Qué puede decir una persona que no sea Job que quede registrado en Ad?,  

Respuesta: en Ad, bueno cualquier  cosa que digamos que sea verdadera, por ejemplo, si estamos pasando por 

alguna batalla espiritual ¿Qué cita, qué debiéramos hablar?  

Pregunta: ¿Tiene que ser algo bíblico?  

Respuesta: Tiene que ser algo bíblico, cuando hablamos la verdad de la palabra de Dios, estamos uniendo nuestro 

aliento al aliento de Dios quien fue quien inspiro la palabra, por eso tiene poder hablar la verdad, para poder hablar 

la verdad tenemos que memorizarla, sí, entonces por ejemplo, hay algunas citas claves, pero una de ellas es, eso está 

en Filipenses cuando dice Pablo “Todo lo puedo en Cristo que me fortalece”, por ejemplo están esas vocecitas 

famosas verdad, “De esta no vas a poder salir, no vas a poder vencer, es imposible, no hay para ti remedio, no hay 

para ti salida” bueno qué tenemos que hacer, el error de Job fue que empezó a escuchar esas voces y a decir si de 

plano que esto está perdido para siempre, pero qué pasa si hablamos la verdad, “Todo lo puedo en Cristo que me 

fortalece”, esa cita se la pueden aprender es muy fácil, verdad, sí, hay citas, hay ocasiones en donde el enemigo va 

venir y va a hostigarnos con algo que es cierto, “mira tú viejo corazón y tu mentalidad carnal y mira tus actitudes”, 

bueno hay unos principios que tenemos que entender, pero solo con citar la biblia ya es lo suficientemente poderoso 

para mantener nuestra mente guardada y la cita es “Con Cristo estoy juntamente crucificado, es Gálatas dos veinte, y 

ya no vivo yo, más vive Cristo en mí y lo que ahora vivo en la carne lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amo y 

se dio asimismo por mí”, sí, “ya no vivo yo, más vive Cristo en mí”, mira como te estás conduciendo, ese no soy yo, yo 

no soy ese, Cristo vive en mí, yo vivo encima de todo ni siquiera vivo por mi propia fe, vivo por la fe del Hijo de Dios, 

amén, Él me amo, Él se dio asimismo por mí, yo soy problema de Cristo, no problema tuyo Satanás, hablar la verdad, 

hablar la verdad, sí, el libro de Filipenses dice: para que, no dice hablando pero la palabra es hablando, “Para que 

hablando la verdad en amor crezcamos en todo esto es en Cristo quien es la cabeza sobre todo principado y 

potestad”  

Hablar la verdad es muy importante, Job hablo la verdad en varias ocasiones, amén, y que bueno eso lo hizo no 

perder la cordura, hablar la verdad, esta batalla que estamos peleando es real, es real, estas siete cosas vienen en 

nuestra contra desde afuera y se levantan en nosotros desde adentro, sí, estas cosas están en nuestra mente carnal, 

sí, ¿Cómo llegaron allí? Pregúntenle a Eva, ella nos hizo el favor, sí, en Génesis capítulo tres, verso tres, allí fue donde 

entro todo esto al corazón del hombre, son batallas reales, así que esa cosa de no ya no tengo ganas de ir a la iglesia, 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                             Pastor: Carlos Stahl,Mensaje 9, grabación 1991, 24 de Marzo 2010 
 

 Página 16 
 

ya no tengo ganas de buscar a Dios, mejor me voy a cambiar y me voy a ir a otro lado, eh ya no voy a leer mi biblia, 

uno cree que uno está siendo muy listo pensando en esos términos, y no vemos al dragón detrás tratando de 

sacarnos de la carrera ¿Lo ven? ¿Lo ven? O sea no es un juego ¿usted es cristiano? Agárrelo como hombre, por eso 

dice la biblia “Portaos varonilmente” verdad, ya estamos en este camino, es un camino militar, ¿Qué vamos hacer? 

Renunciar a medio camino, oh ceñirnos bien las armas y seguir caminando con la ayuda de Dios y llegar a la meta, sí, 

esto es real, esto es real, y vean como Dios en su misericordia en vez de tirarnos a la basura a causa de nuestras 

torpezas, ve por qué ángulo entrarnos, pero Él nos va a entrar, sí, y Él va a exponer nuestras entrañas y las va a lavar 

con agua, sí, uno de los argumentos favoritos de leviatán es que Dios ya se olvido de nosotros y Dios ya nos dejo, 

bueno yo lo que cito allí cuando está esa cosa de Dios ya se olvido de mí, yo no le doy vuelo a esos pensamientos, no 

les digo que no lleguen, están adentro, pero saben que digo, “Jesús dijo: no te dejaré no te desampararé he aquí yo 

estoy contigo hasta el fin del mundo” amén. Y mi esposa citaba este salmo en donde David dijo: “este pobre clamo y 

lo oyó Jehová y lo libro de todos sus temores” amén, ¿Lo ven? Entonces  “los que miraron a él fueron alumbrados y 

sus rostros no fueron avergonzados” es importante citar la palabra de Dios, tenemos que aprenderla la armadura del 

cristiano qué es sino la palabra, tampoco solo las teorías, pero la palabra, verdad, la palabra y seguir adelante, no 

empecemos a negociar con esas ideas de, qué pereza el domingo venir a la iglesia, merezco un feriadito, me voy a 

quedar en mi casa, verdad, oh, no hoy me voy a levantar un poquito más tarde, sé que no me dar tiempo para orar, 

pero ni modo Dios entiende ¿Lo ven? Tengamos cuidado, todos somos así yo lidio con eso también, pero por la gracia 

y la misericordia de Dios hasta aquí eso no me ha logrado vencer, no porque yo sea perfecto,  amén, pero Dios me 

ayuda, pero todos lidiamos con esas cosas, sí, pero tenemos que vencerlas con la palabra, con la palabra ¿Está claro? 

Bueno ¿Aprendimos algo?, gracias a Dios por Job, amén. 

Pongámonos en pie, démosle toda la gloria al Señor y les tengo un par de anuncios, pero primero démosle la gloria al 

Señor;  

Padre en el Nombre de Jesús, Señor te bendecimos, te alabamos, te adoramos, y te damos gracias Padre santo por 

las escrituras Señor, por nuestra biblia Señor, Padre por abrirnos tu palabra y por abrirnos el entendimiento, gracias 

Padre por enseñarnos, por instruirnos, Señor y en aquello en lo que seamos culpables por corregirnos, Señor Dios 

bendito Dios, Tu sabes si nuestra mente Quéreb, nuestra mente bendecidora.  
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Amén, muy bien podemos sentarnos y vamos a continuar nuestro estudio de Job, ya tuvieron feriado la semana 

pasada, así es que todos vienen frescos y renovados para seguir estudiando la palabra, aprendimos algo hace dos 

semanas de Job capítulo dieciséis, ese capítulo es el punto medular del libro de Job y ese capítulo describe a todo 

color la realidad de lo que Dios estaba tratando de hacer con la persona de Job, dicho en otras palabras todo lo que 

Dios estaba tratando de hacer era de crucificarlo!  

Porque necesitamos ser crucificados, bueno cuantos queremos el poder de resurrección de Dios en nuestra vida ¿De 

veras los queremos? no puede haber resurrección sino hay crucifixión primero, solo hay un camino, solo hay una 

manera, sí, es lo que Dios estaba tratando de hacer, Dios estaba lidiando con Job y tratando con Job porque Dios  es 

bueno, Dios es amor, y por amor a Job estaba tratando de librarlo de él mismo, porque su problema principal era él, 

pero no se preocupen Dios supo qué hacer para librar a Job de Job; 

Y Dios sabe qué hacer para librar a Carlos Stahl de Carlos Stahl, y a ustedes de ustedes mismos, pero nosotros somos 

nuestro principal problema, es la verdad, amén; pero para eso vino el Hijo de Dios a nuestro corazón, para componer 

el problema. 

Bueno, entonces dejamos Job capítulo dieciséis en donde espero haber sido claro en explicar que lo que Dios estaba 

tratando de hacer con Job era de convertir a Job en un sacrificio vivo, Dios amarro a Job a los cuernos del altar del 

holocausto y vino el Señor Jesucristo como el gran Sumo Sacerdote y descuartizo a Job de la manera como lo hacían 

con las ofrendas del todo quemadas, sí, y vino y expuso sus interiores, sus entrañas y descubrió el Señor que algo 

podía mejorar y vino con las aguas de la Roca y empezó a lavarle a Job su mente bendecidora, se recuerdan, su 

mente Quéreb, es lo que Dios estaba tratando de hacer con Job, Dios está tratando de crucificar a Job, eso es lo que 

está haciendo. 

Y vamos a entresacar, ahorita ya no me voy a ir versículo por versículo, vamos a entresacar algunas cosas, algunos 

puntos altos en la experiencia de Job para ver con mayor claridad lo que Dios está tratando de hacer en la vida de Job 

y eso nos va a llevar al famoso gran capítulo del YO; a lo mejor la otra semana llegamos al capítulo del YO y van ver, 

pues van a seguir viendo a todo color cual era el problema de Job, pero hoy quiero darles tres porciones del libro de 

Job en el capítulo diecisiete y en el capítulo diecinueve, y vamos a seguir describiendo la experiencia de Job, la 

experiencia espiritual qué es lo que Dios estaba tratando de hacer con Job, ahora para poder explicarlo bien, 

empecemos con Isaías capítulo catorce,  mi esposa en la mañana toco Isaías catorce y como que es la cita del día, 

Isaías catorce del verso doce al verso trece, y vamos a ver realmente qué pasó con el ser humano y por qué Dios 

necesita trabajar con nosotros como lo hace, entonces vamos a entender porque Dios permite cosas, no nos evita 

cosas, sí, y hace lo que hace en nuestra vida, Isaías catorce verso doce. 

Esta información es de oro es importantísima porque nos enseña acerca de la naturaleza de Lucifer y las razones por 

las que Lucifer se pervirtió convirtiéndose en un diablo y luego vamos a entender con clase de engaño vino la 

serpiente al hombre en el jardín del Edén y qué clase de cosas sembró la serpiente en la voluntad humana y con qué 

clase de síndrome estamos nosotros lidiando desde entonces, sí, y consecuentemente vamos a descubrir cuánto 

necesitamos al Señor Jesucristo y cuán grande es su amor, verdad por nosotros, pero, Isaías catorce verso doce, aquí 

están describiendo la caída de Lucifer o del Lucero y si quieren apuntar por ahí, en Ezequiel capítulo veintiocho se nos 

describe la naturaleza del diablo antes de convertirse en diablo cuando todavía era un querubín, bueno todavía lo es, 

nada más que ahorita es un zanate mojado, amén, pero dice: 
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Isaías 14:12 ¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, 

Y una vez les explique su nombre, lucero, en hebreo es heylel, heylel viene de la raíz Halal, Halal significa alabanza, la 

palabra aleluya viene de la palabra Halal en hebreo, en fin. 

Isaías 14:12 ¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana!  

Son cosas que hemos comentado en el pasado,  

 Isaías 14:12 ¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas a las 

naciones, 

Isaías 14:13 Tú que decías en tu corazón: 

Y aquí vamos a ver lo que ocurrió, él dijo varias cosas, en nuestra traducción no pusieron la palabrita YO antes de 

todas estas expresiones, pero si se van por ejemplo a la biblia King James claramente dice,  

Isaías 14:13 Tú que decías en tu corazón: Yo subiré al cielo; en lo alto, junto a las estrellas de Dios, Yo levantaré mi 

trono, y en el monte del testimonio Yo me sentaré, a los lados del norte; 

Isaías 14:14 sobre las alturas de las nubes subiré, y Yo seré semejante al Altísimo. 

Para hacerles corta la historia, Lucifer no tenía nada de qué quejarse, excepto que un día dispuso dejar de adorar al 

Hijo de Dios, su ministerio era acompañar al Señor Jesucristo y alabarlo y bendecir su Nombre, pero un día Lucifer 

dispuso dejar de hacerlo y empezó en su corazón a concebir la idea de: Por qué tiene que ser él el siervo del Hijo de 

Dios, el Señor Jesucristo, por qué no puede para variar ser él, el que esté sentado en el trono y que toda la adoración 

la reciba él. 

En Ezequiel veintiocho descubrimos algunos detalles de por qué sucedió esto, pero solo les recuerdo que la biblia 

dice clarísimamente que Dios formo la luz, Dios también creo las tinieblas, Dios creó la oscuridad, y en el libro de Job 

dice que Dios creó, Dios formó a la serpiente tortuosa o a leviatán, Dios creó el mal, el mal ya existía, ahora en Dios 

no hay mal, por eso no dice que Dios lo formó, Dios lo creó, y la razón por la que Dios hizo el bien, Dios no hizo el 

bien, Dios es bueno, Dios engendró el bien, y le dio forma se llama el Señor Jesucristo, pero luego creó el mal, ¿ven la 

diferencia? 

En Dios no hay maldad, en Dios no hay tinieblas, esa clase de tinieblas, pero Dios creó las tinieblas, yo ya les he dado 

las citas una y otra vez en la biblia que lo prueba, y la razón es porque antes de crear cualquier otra cosa Dios ya le 

había dado a la creación que iba a venir después la responsabilidad de hacer una elección y uno no puede hacer una 

elección si no hay por lo menos otra opción, amén. 

Nuestras elecciones por el Señor Jesucristo no tendrían ningún valor si no tuviéramos nosotros la opción de elegir por 

el diablo y por las tinieblas y por el odio y por la muerte, amén, por eso cuando elegimos por el Señor Jesucristo 

hemos obtenido una victoria tremendísima, porque automáticamente  elegimos en contra de las tinieblas y en contra 

del reino de las tinieblas, amén. 

Bueno pero un día como les digo Lucifer decidió por qué tiene él que estar como criado sirviendo al Señor Jesucristo 

el Hijo de Dios y como criado sirviendo a Dios el Padre que está sentado en el trono, puesto que Dios obviamente no 
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le va a dar el trono a él, él vino y dijo bueno pues tomémoslo por la fuerza, diseñemos un plan, hagamos algo para 

obtener no importa si es de manera ilegitima algo que de todos modos Dios no había diseñado para él, amén; él se 

dejo pervertir, se dejo corromper y empezó con ésta gran imagen de YO merezco más, YO merezco mejor, entonces 

ustedes díganme, lo primero es YO subiré, Dios no me quiere dar un lugar en su trono, Dios no quiere exaltarme de 

ésta manera, entonces YO voy a ver como me exalto a mí mismo, Yo subiré, el siguiente es: YO levantaré mi trono, 

Dios no me quiere dar el suyo YO voy a levantar el mío, YO levantaré mi trono, el tercero es:  YO me sentaré en ese 

trono, para que queremos un trono, para mandar, para reinar, para gobernar, es más no solo YO soy el que va a 

gobernar, nadie me va a gobernar a mí; ven ese era el plan, el chiste es que nadie me gobierne pero eso sí, yo voy a 

gobernar a todo el mundo, ahora ya saben de dónde heredamos todo eso, todos los que sean culpables digan YO, 

todos nacimos con ese síndrome, y de ultimo YO, ok subiré ya lo teníamos  lo vuelve a repetir y dice: Y seré 

semejante al Altísimo, YO seré semejante, ahora cuántos queremos ser como el señor Jesucristo, en qué sentido, 

porque el también quería ser semejante al Altísimo, en qué sentido. 

Nosotros en qué sentido queremos ser semejantes al Altísimo, queremos su Naturaleza, queremos su carácter, 

queremos ver formado en nosotros su amor, verdad, su compasión, etcétera, en qué sentido Lucifer quería ser 

semejante al Altísimo, en poder, él lo que quería era competir en contra del Altísimo y ser semejante a él pero no en 

entrega, no en naturaleza, en poder, él lo que buscaba era el privilegio que le iba otorgar ese trono, él quería ser, él 

quería entrar en competencia con el Altísimo, bueno traten de hacerle eso a Dios y adivinen quién va a ganar, y quién 

va a perder, y esa ha sido lamentablemente la historia de los seres humanos, sí, todos tenemos ese síndrome aquí 

adentro, y todos estamos tratando de ganarle a Dios los forcejeos y Dios siempre gana y nosotros cuando perdemos 

el forcejeo porque descubrimos, a veces tiene que ser después de una buena golpiza, que después de todo nosotros 

no somos Dios, pero somos tan necios que en vez de  arrepentirnos y despertar y decir Señor perdóname tú eres 

Dios, no más nos endurecemos más nos revelamos, más nos enojamos con Dios y más insistimos en seguir 

caminando por ese camino, ¿Lo ven?,  bueno el hecho es que Dios sacó de su presencia a Lucifer y a estas alturas él 

ya se había convertido en un Diablo; Satanás, Diablo, Serpiente y Dragón, entonces, fin de la escena número uno, se 

baja el telón. 

Se sube el telón y en la escena número dos encontramos nosotros a la Serpiente conferenciando con la mujer en el 

jardín del Edén en el libro del Génesis, verdad, y vean lo que le está diciendo la Serpiente a la mujer, Génesis capítulo 

tres, verdad ese es el capítulo de la caída, Génesis capítulo tres, para hacer corta la historia, en todas mis biblias una 

de las páginas más gastadas que tengo es Génesis capítulo tres, siempre regresa uno a Génesis tres, para encontrar 

más y más y más la razón de por qué estamos sin Cristo en la situación en la que nos encontramos como seres 

humanos, bueno, pero en Génesis tres versículo cuatro viene la serpiente y le dice a la mujer:  

Génesis 3:4 Entonces la serpiente dijo a la mujer: No moriréis; 

Génesis 3:5 sino que sabe Dios que el día que comáis de él, [del árbol de la ciencia del bien y del mal]  serán abiertos 

vuestros ojos, y seréis como Dios sabiendo el bien y el mal. 

Yo seré semejante al Altísimo, de eso se trataba, lo que le estaba vendiendo la serpiente a la mujer no es  ni siquiera 

es te voy a enseñar un camino más corto para tener la naturaleza de Cristo, si fuera posible tal cosa, pero ni siquiera 

era en esos términos, lo que le estaba diciendo a la mujer es ok, allá está Dios sentado en su trono dando toda clase 

de instrucciones prohibiéndote comer del árbol de la ciencia del bien y del mal, no se te ha ocurrido  pensar qué clase 

de Dios es ese que te pone prohibiciones, yo te voy a enseñar una ruta más corta para que tú te conviertas en dios y 
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Viejo Corazón 

entres en competencia con él vamos a ver quién gana, y eso es algo que cuando lleguemos allá arriba va a ser 

fascinante encontrarnos con Adán y Eva y hacerles un par de preguntas, verdad, se imaginan va a ser muy 

interesante platicar con ellos, sí, cómo puede ser que llegaron hasta allí, que hicieron una elección tan, tan necia, tan 

terrible, pero el hecho es que la hicieron, pero el truco era ustedes serán semejantes al Altísimo, no en cuanto a 

obtener la naturaleza de Cristo, al fin no era el árbol de la ciencia del bien y del mal lo que les iba a dar eso, era el 

árbol de la vida, sí, no, ustedes van a ser dioses, ustedes van a ser pequeños dioses ¿Quieren eso? De hecho 

conocemos el resto de la historia, pero por ejemplo vean, vean esto a todo color, por ejemplo Génesis capítulo 

cuatro versículo veintiséis, no sé si alguien tiene una versión mil novecientos nueve, perfecto, entonces Pablo por 

favor si nos quisieras leer Génesis cuatro veintiséis en la versión mil novecientos nueve; 

Génesis 4:26 Y á Seth también le nació un hijo, y llamó su nombre Enós. Entonces los hombres comenzaron á 

llamarse del nombre de Jehová.  

Oyeron eso, aquí dice “Entonces lo hombres comenzaron a invocar el nombre de Jehová” en la versión mil 

novecientos sesenta, ¡hay que santos! Pero la versión mil novecientos nueve dice  

Génesis 4:26 Y á Seth también le nació un hijo, y llamó su nombre Enós. Entonces los hombres comenzaron á 

llamarse del nombre de Jehová.  

Saben que empezaron hacer los hombres, empezaron a decir “Yo soy Jehová”, eso empezaron a decir, sí, 

bueno un par de capítulos después vino el gran diluvio y se los llevo a todos excepto a Noé y su familia ¿lo 

ven?, ven hasta donde llega este síndrome, eso es lo que la serpiente logro infiltrar dentro de la voluntad 

humana y desde entonces, Yo creo que Yo soy dios, y usted también, y saben cómo podemos probar este 

hecho, cuando nosotros creemos que somos dios, creemos que nosotros tenemos el control de todo y de 

todos, pero de repente un día la otra persona no actúa como yo quiero y cómo actúo yo cuando veo que no 

tengo el control sobre la otra persona, me enojo, por qué me enojo, la otra persona tiene la culpa, culpa de 

la otra persona me enojé, no, la raíz de mi enojo no es ni la otra persona, ni alguna situación que se me 

salió del control, ni alguna cosa de la que yo no tuve ningún control, la raíz de mi enojo es que estoy 

descubriendo muy a pesar de mí mismo que después de todo Yo no soy dios ¿lo ven? Eso es lo que enoja al 

ser humano, descubrir que no es dios, cuando toda la vida se ha creído dios, así es que aquí tenemos el 

corazón humano y aquí tenemos un trono en el corazón y a un personaje, del libro de Eclesiastés hemos 

tomado el título del personaje, el rey viejo y necio que no admite consejo y qué dice ese personaje que está 

sentado en el trono de nuestro viejo corazón, ¿Qué dice? Yo soy dios, Yo soy dios, Yo soy dios,  

 

Eclesiastés 4:13  Mejor es el muchacho pobre y sabio; que el rey viejo y 

necio que no admite consejos.  

http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/3/9J.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/1/VS.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/19.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/C4.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/3D.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/4/E5.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/39.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/1/8U.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/A/1S.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/3D.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/C.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/3/9J.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/1/VS.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/19.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/C4.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/3D.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/4/E5.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/39.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/1/8U.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/A/1S.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/3D.HTM
http://www.intratext.com/IXT/ESL0021/C.HTM


ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                    Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 10, grabación 1996, 07 de Abril 2010 
 

 Página 5 
 

Por qué vienen los pleitos entre los seres humanos, porque él es dios y ella es dios, ok, traten de ponerse 

de acuerdo entonces vamos a ver al final quien es el que gana, y nadie gana, no llegamos a nada, 

terminamos peleándonos, terminamos separándonos, terminamos odiándonos, terminamos matándonos 

¿por qué? Porque mi pequeño diosecito no va a ceder ni un milímetro de terreno y el pequeño diosecito de 

la otra persona no va a ceder ni un milímetro de terreno, ¿está claro? ¿Están asustados? Y esa cosa aquí 

adentro dice: Yo soy dios, Yo soy dios, si lográramos crucificar a éste personaje y lográramos que el Señor 

Jesucristo gobierne sobre cada área de nuestra vida, eso le pondría fin a los pleitos, porque por ejemplo en 

un matrimonio, si para él Jesucristo es Dios y para ella Jesucristo es Dios, paz, armonía, felicidad, gozo, 

amén. Pero mientras Yo sea dios y ella sea dios, cuándo nos vamos a poner de acuerdo, ¿lo ven? Ese es el 

problema, ese es el problema. 

Y las religiones del mundo, no importa cuál sea, todas las religiones del mundo básicamente existen para 

adornar todavía más a este pequeño personaje que está sentado en el trono del corazón, todas las 

religiones existen para satisfacer algo de mí yo, amén, es la pura verdad, no importa de cuál se trate, amén, 

gracias a Dios por Jesucristo el nos redime de ese síndrome también y de ese gran engaño, amén. 

Bueno entonces vámonos a Job, cuál creen que sea el problema de Job entonces, pues el mismo que 

tenemos ustedes y yo, se llama YO, pero no yo, su yo es su problema y mi yo es mi problema, eso es lo que 

Dios está tratando de hacer, Dios está tratando de, bueno en el capítulo dieciséis Job lo describió muy 

gráficamente, “Dios me amarro a los cuernos del altar, me descuartizo y desparramó todos mis interiores” 

verdad, es precisamente lo que Dios está tratando de hacer es que Job se dé cuenta de su síndrome, pero 

en el capítulo dieciséis todavía no se ha dado cuenta, todavía le faltan como veinticinco capítulos para 

darse cuenta, bueno así es que sigamos. 

En el capítulo diecisiete vamos a entresacar algunos versículos, en el capítulo diecisiete verso seis vamos a 

ver como describe Job su condición dice: 

Job 17:6 El me ha puesto por refrán de los pueblos, y delante de ellos he sido como tamboril 

Es Job diecisiete verso seis, 

Job 17:6 El me ha puesto por refrán de los pueblos, y delante de ellos he sido como tamboril 

¿De qué se está quejando aquí? Se siente humillado, ¿Qué en él ha sido humillado o humillada? Su nombre, 

su reputación, su reputación está por los suelos, antes de que le lloviera sobre mojado, Job era “Don Job” a 

la vista de todos sus vecinos, pero ahorita que ya todos sus vecinos se enteraron de todo el mal que le ha 

sobrevenido a Job, él es refrán en boca de todos los vecinos, Job es el tema de conversación de todo el 

mundo, desayunan Job, almuerzan Job, cenan Job, todo el mundo tiene que ver con Job, todo el mundo 

comenta acerca de Job, ¡Ya te enteraste lo que le paso a Job! Y lo peor es que no es solo ya te enteraste lo 
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que le paso a Job a eso añádanle nuestro famoso síndrome del juez injusto, yo creo que eso le paso por qué 

se debe haber portado mal por ahí, y a saber qué cosas estará ocultando, ¿lo ven?; 

Entonces Job está expresando lo que siente y lo que le está pasando, y en este versículo Job claramente nos 

muestra que está sufriendo por qué su reputación se fue hasta el suelo, ahora que creen que estaba 

tratando de hacer Dios, precisamente eso, Job estaba demasiado enamorado de su buena reputación, 

amén, entonces este señor que se llama YO tenía que ser crucificado, necesitaba ser mortificado un 

poquito y Dios le está haciendo el favor de mortificarlo, amén. 

Nosotros damos, tan es cierto que tenemos un dios falso sentado en el trono de nuestro viejo corazón que 

damos la vida antes de que manchen nuestro grandioso nombre, sabemos que alguien está hablando de 

nosotros y nos enfurecemos, alguien nos levanta un falso y nos quedamos sin hígado ¿Por qué? Porque nos 

importa tanto, porque los ídolos son cosas que buscan la adoración y el reconocimiento de todos los demás 

y de repente encuentro con que mi diosecito falso que tengo en el corazón no está recibiendo la honra y la 

gloria que merece, al contrario está siendo vituperado, verdad, en boca de todos los vecinos ¿Lo ven?; 

Cuando su reputación esté sufriendo gócense y alégrense, saben lo que está haciendo el Señor, librándonos 

de un gran engaño en el que hemos vivido toda la vida, ahora si nuestra reputación sufre porque nosotros 

nos portamos mal, bien merecido se lo tiene, no se queje, para que se porto mal, pero no estamos 

hablando de eso. 

Estamos hablando de que repente un día nos encontramos con que nuestro gran yo está hasta abajo, sí, ¿lo 

ven?, ¿ven la diferencia? Bueno es Dios, créanme que es Dios el que creó esa situación, porque Dios está 

tratando de librarnos de esa gran idolatría con la que hemos vivido toda la vida que se llama “Yo seré 

semejante al Altísimo” amén, “Yo soy dios”, gracias a Dios por su misericordia y por tratar con nosotros 

como trata con nosotros. 

Entonces veamos algunas cosas, elaboremos un poquito aquí, pero por ejemplo en Filipenses capítulo dos 

encontramos unas palabras tremendísimas, Filipenses dos a partir del versículo cinco, dice: 

Filipenses 2:5 Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en Cristo Jesús, 

Filipenses 2:6 el cual siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, 

Filipenses 2:7 sino que se despojó a sí mismo, 

Si tuvieran una versión King James, allí dice claramente “sino que se despojó de su reputación”, se  despojó 

de su reputación 

Filipenses 2:7 sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres; 
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Filipenses 2:8 y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la 

muerte, y muerte de cruz. 

El Señor Jesucristo él no tenía tal cosa como un ídolo sentado en el trono de su corazón, él ni siquiera tenía 

viejo corazón, sí, él no tenía esta dualidad de naturalezas que tenemos nosotros, él tenía, era cien por 

ciento hombre, pero su hechura era diferente en el sentido de que él no nació, el no nació con ésta 

herencia con la que todos nosotros nacemos, él era libre de pecado, limpio, un cordero sin mancha, él no 

tenía esta cosa con que lidiar ¡Entonces!  

Un día Dios el Padre le dice a su Hijo, Hijo llego el momento, él no empezó a resentir el hecho de que él ya 

no iba a ser glorificado por los ángeles como antes y a estar en la presencia de la gloria del Padre, él dijo: 

“Amo tu voluntad, amo tu plan maestro” amén, sí, hay un Salmo en donde dice, dice: “En tu libro”, 

espérenme, es donde termina diciendo, no, dice no perdón, dice: “El hacer tu voluntad me ha agradado, y 

tu ley está escrita en mi corazón” entonces viene el Señor Jesucristo y dice: Padre yo estoy enamorado de 

ti, de tu voluntad, de tu plan maestro, yo existo para agradarte a ti, si tengo que vaciarme de mi reputación, 

si tengo que dejar mi gloria y convertirme en gusano, que es una expresión que usa la biblia una y otra vez, 

amén, si tengo que ir a la cruz y morir esa muerte tan vergonzosa, Santificado sea tu Nombre, y ¿qué? él no 

tuvo luchas internas ni peleas internas, ni se deprimió porque su reputación estaba por los suelos; lo 

acusaron en falso, lo condenaron injustamente, murió como un criminal rodeado de otros criminales y 

¿qué?, él nunca abrió su boca, el nunca se justificó, se defendió, él encomendó su causa al que juzga 

justamente, y como un corderito manso fue a la cruz, igual que Job, ahora ven la diferencia entre el Señor 

Jesucristo y el resto de nosotros, verdad, un poquito que nuestro ídolo sufra y nos vamos al abismo de la 

depresión y tenemos que tomar medicina para salir de allí, por qué ¡es que mi vecina habló mal de mi! ven 

que lejos estamos de ser como el Señor Jesucristo,  pero Dios lo sabe, entonces él se encarga de ayudarnos, 

sí, ¿les hace sentido?  

No hay resurrección sin crucifixión, y todos queremos la resurrección, bueno primero hay que morir, ya les 

expliqué el camino, primero tenemos que crecer en el Cristo crucificado,  que es lo que nos muestra el 

tabernáculo Mosaico y dejar que nuestro yo quede clavado en la cruz para que Cristo viva en nosotros, 

después podemos empezar a crecer en el Cristo resucitado, amén, que es lo que representa el templo de 

Salomón, pero dice: 

Filipenses 2:9 Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo 

nombre. 

Filipenses 2:10 para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la 

tierra, y debajo de la tierra; 

Filipenses 2:11 y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre. 
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¡Amén! Las alturas de la exaltación que heredó Jesucristo nos dan una idea de las profundidades de las 

humillaciones que tuvo que sufrir, amén, pero él no se quejo, el no dio la vida tratando de defender su 

reputación ¿cuál?, Lo único que él quería era agradar al Padre, pero nosotros damos la vida tratando de 

defender nuestra propia reputación, amén. 

El Señor estaba tratando de crucificar a Job, pues no a Job, el YO de Job, de hecho cuando Dios terminó con 

Job, que hizo con Job ¿Lo dejo en la ruina y enfermo? No, le dio el doble de todo, en otras palabras su 

exaltación después de esta experiencia de crucifixión fue mayor que la exaltación que tuvo antes de la 

experiencia de crucifixión; ¿está muy claro? Es un principio irrevocable universal de los caminos de Dios, 

amén. 

Bueno lo que no nos gusta de ser crucificados es que obviamente todos los vecinos se habían enterado de 

los sufrimientos de Job, porque él era el refrán del día, él era el refrán del día, y esta es una cosa muy 

interesante, cuando uno es crucificado, ¿alguno aquí ha sido crucificado?, Yo he sido crucificado, varias 

veces, amén, pero cuando uno entiende aquello por lo que tuvo que padecer el Señor Jesucristo a uno 

hasta vergüenza le da, cuando uno finalmente despierta y entra en razón y madura, le da a uno vergüenza 

quejarse por sus pequeñas crucifixiones, en comparación a la semejante crucifixión que tuvo que sufrir el 

Señor Jesucristo, amén; 

Y al fin de cuentas todo lo que nos pase nos lo merecemos, él no merecía la crucifixión, sí, pero la cosa 

interesante cuando uno está siendo crucificado es que uno a la cruz va solito, ¿dónde están mis amigos 

cuando más los necesito?, trato de contarles mis penas y nadie me entiende, aja! Usted  está dando la 

definición de lo que significa ir a la cruz, uno a la cruz va solo, y como nadie está siendo crucificado 

juntamente con uno nadie más está entendiendo aquello por lo que uno está pasando, de eso se trata, así 

funciona, ¡pero! Uno se convierte en un espectáculo público, nadie entiende la realidad de lo que está 

atravesando uno, pero todo el mundo sabe que uno está pasando por algo y uno está sufriendo  algo, y uno 

se convierte en una vergüenza pública ¿es cierto o no es cierto?;  

Una vez por ejemplo y sin entrar en detalles nos tocó lidiar con algo y nos llevo a la cruz esa situación 

verdad y solitos, ¿quién sabía? Solo uno sabe, solo uno sabe por lo que está pasando, lo mas chistoso es 

que unos días después hable con un amigo mío que ni siquiera vive en Guatemala, y nos hablamos, ¡Que tal 

cómo estás! ya supe que estas pasando el Niágara en bicicleta, lo primero que me dijo, y yo, ha vaya un 

espectáculo público, qué puede uno decir ¡Santificado sea tu Nombre! ¡Gracias por esta crucifixión Señor, 

porque yo sé que después viene tu resurrección a levantarme! ¿Pero lo ven? 

Entonces Job estaba resintiendo eso, sus amigos no lograban entender los padecimientos que estaba 

sufriendo Job, por eso no lograron atinarle tampoco a la razón por la que estaba sufriendo y más estaban 

atormentando a Job, pero Job estaba solo en esto, de hecho el resto de sus amigos y esa es la tercera cosa 

que vamos a ver, el resto de sus amigos se  le alejaron, se quedaron solo Job, a su esposa no la vemos aquí 
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por ningún lado, quién sabe qué paso, de haber estado allí, porque en esos tiempos la gente no actuaba 

como actúan hoy, por allí debe haber estado pero no sabemos nada de ella, pero ahí estaba él con sus tres 

famosos amigos y Eliú andaba por ahí calladita la boca solo oyendo lo que los otros decían, pero el resto de 

su gente se le había desaparecido, no esperemos encontrar a otras criaturas a nuestro alrededor cuando 

estemos siendo crucificados, no nos enojemos con los demás cuando estemos siendo crucificados, no son 

ellos los que están siendo crucificados, somos nosotros, amén, y a la cruz se va solo. 

Cuando al Señor Jesucristo lo capturaron los soldados Romanos en el Jardín de, no fue en Getsemaní, en el 

monte de los olivos, sí, después de haber celebrado la pascua con sus discípulos, la biblia dice claramente 

que todos lo abandonaron, sí, hasta el grandioso Pedro, sí, “Hay yo nunca te voy a dejar, yo nunca me voy 

apartar de ti, nunca te voy negar”, todos los abandonaron, se quejo Jesús porque todos los abandonaron,  

no, ¿por qué no?  Porque el Padre estaba con él, que más necesita y él sabe que es la voluntad del Padre, sí. 

Así es que el no resintió que lo dejaron solo cuando él se fue a la cruz, en ningún momento, él sabía cómo 

funcionaba, ¿Lo ven? ¿Lo ven?, él fue convertido en un espectáculo público también y él fue avergonzado 

en público, ¿Lo vemos quejándose por eso? En ningún momento, amén, el simplemente esperó con 

paciencia a que terminara esta etapa porque sabía que detrás venía la resurrección, sí, ¿Lo ven? vamos 

aprender algún día, yo llevo como treinta años enseñando esto y veo que nos cuesta mucho aprender, 

verdad, un problemita ¡¡ahhh!!, porque YO se sintió resentido, y es detrás de YO que anda el Señor, eso es 

todo, bueno cuando vamos a dejar que YO ya no nos gobierne, cuando vamos a dejar que el Señor lo clave 

en la cruz y allí se quede, amén. 

Muy bien, entonces regresemos a Job, gracias a Dios por Job, todo lo que hay que hacer con el libro de Job 

al igual que con el resto de la biblia es leer cuidadosamente lo que aquí dice, porque les apuesto que 

ustedes han oído las mismas cosas que yo he oído cuando tratan de explicar lo que le paso a Job, verdad, y 

es poca la gente que le atina, algunos se quedan solo en el capítulo uno, ah entonces Dios es injusto, sí, 

otros se quedan solo en el capítulo dos entonces ah entonces a Job  le falto fe, no pues Job tiene cuarenta 

capítulos, no sea perezoso lea los cuarenta y va a entender qué pasó, va a entender qué pasó, ¿cierto o no? 

Es la pura verdad. 

Bueno ok, entonces ya estamos en Job diecisiete seis, brinquémonos a Job diecinueve versículo nueve, éste 

se los toqué hace dos semanas pero vamos a verlo en este contexto, Job diecinueve nueve, Job quejándose 

verdad de todo lo que le ha estado pasando, y dice: 

Job 19:9 Me ha despojado de mi gloria, y quitado la corona de mi cabeza. 

Era precisamente lo que Dios estaba tratando de hacer, Job mismo está dando testimonio que él estaba tan 

acostumbrado a ser un pequeño diosecito que cuando Dios le despojo de sus poderes a su pequeño 

diosecito que tenía él en el trono él se descontrolo por completo, “Dios me quito mi corona, Dios me 

despojo de mi gloria” se recuerdan que les definí la palabra despojar y es la misma palabra para desollar, 
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cuando desollaban los sacrificios que ponían en el altar, pero Job “Dios me despojo de mi gloria y me quito 

mi corona”, en otras palabras yo estaba tan acostumbrado a mandar, a gobernar, a hacer las cosas como a 

mí me parecía que ahora estoy resintiendo el hecho de no tener el control, una de las cosas que más 

ofende a nuestro pequeño diosecito es perder el control, de hecho la Doctora Hicks escribió un libro acerca 

de la depresión, es excelente aquí lo tenemos, y ella repite algo que dicen todos los sicólogos la causa o el 

origen de la depresión es el enojo, ya no siga dándole vueltas al asunto, si usted está deprimido o 

deprimida llámele por lo que es, usted está enojado, es la verdad, no hay para dónde, es enojo, enojo por 

qué, por qué nos deprimimos, por qué nos enojamos, qué nos enoja, es que no logro que mis hijos hagan lo 

que yo quiero, es que no logro que mis padres hagan lo que yo quiero, es que no logro que mi negocio 

salga como yo quiero, es que no logro que las cosas pasen como yo quiero ¿saben por qué nos enojamos? 

Porque estamos descubriendo que después de todo no somos dios, eso es al final de cuentas él problema, 

sí, entonces Dios permite que las cosas no empiecen a salir como nosotros queremos, para, porque anda 

detrás de este diosecito que se llama YO, y está tratando de crucificarlo, tratando de crucificarlo ¿está 

claro?; 

Lucifer lo que quería era ser él quien mandara, él quería ser semejante al Altísimo, bueno nunca se nos 

olvide que ese es el síndrome con el que nacemos todos los seres humanos, todos queremos ser 

semejantes al Altísimo, en otras palabras todos queremos mandar, y todos queremos mandarle la vida a los 

demás, sí, y gobernar sobre las situaciones y no funciona así, no se puede, no funciona, no funciona, si 

todavía tenemos dudas si tenemos un pequeño diosecito en el trono del viejo corazón, no estamos 

hablando del nuevo corazón, en el nuevo corazón mora Cristo, amén, estamos hablando del viejo corazón, 

pero si todavía tenemos dudas nada mas contemos las veces durante el día que nos enojamos, y entonces 

vamos a descubrir que efectivamente tenemos un diosecito falso sentado en el trono del viejo corazón, sí, 

ese es el diagnóstico, las buenas noticias es que el Señor Jesucristo vino a nuestro nuevo corazón para sacar 

del trono al YO que está sentado en el viejo corazón. 

Bueno, pero Job está resentido porque “Dios me ha despojado de mi gloria, y me ha quitado mi corona de 

mi cabeza”, ¡Wow! Job está siendo crucificado, ah déjenme darles una cita que no quiero perdérmela 

primera Corintios cuatro nueve, una cosa interesante acerca de cuando uno va a la cruz solito, yo creo que 

Pablo era entre todos los apóstoles, mi opinión personal, aunque bueno hay diferentes maneras de verlo, 

pero mi opinión personal es que él era el más grande de todos los apóstoles en cuanto a conocimiento, 

entendimiento, sí, esa es mi opinión personal, y ahora que lo llevo a ser grande, cuántos queremos llegar a 

ser grandes, en el sentido correcto de la palabra, amén, el sentido de tener una relación grandiosa con el 

Señor Jesucristo, una obediencia grandiosa al Señor Jesucristo y un amor grandioso por el Señor Jesucristo, 

ahora miren lo que dice Pablo, en: 

1era. Corintios 4:9 Porque según pienso, Dios no ha exhibido a nosotros los apóstoles como postreros, 

como a sentenciados a muerte; pues hemos llegado a ser espectáculo al mundo, a los ángeles y a los 

hombres. 
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¿Qué está diciendo? Somos los que encabezamos la lista de ser crucificados a cada rato, convirtiéndonos 

así en un espectáculo a todos los demás, pero miren el tamaño espiritual que tuvieron estos doce hombres 

y en especial el apóstol Pablo, amén, y nosotros queremos ser grandiosos pero creemos que el camino a ser 

grandiosos es seguir alimentando este pequeño ídolo que tenemos en el viejo corazón y seguir haciendo 

que nuestro YO crezca y que cada vez haya más gente que le rinda pleitesía a nuestro YO y no funciona así, 

la única manera cómo vamos a ser grandes en el reino de Dios es dejando que Dios nos crucifique, amén, y 

saque a éste señor del trono del corazón, es la única manera, es lo que Pablo está diciendo, ¿Estamos?  

Bueno, ya sé que esta es una de esas lecciones en que no van terminar colgados de las lámparas, pero no 

importa, cuando venga la resurrección se van a colgar de las lámparas, bueno, seguimos en Job capítulo 

diecinueve a partir del verso trece, vamos a leer del trece al diecinueve y vean esto, dice: 

Job 19:13 Hizo alejar de mí a mis hermanos, y mis conocidos se olvidaron de mí. 

Job 19:14 Mis parientes se detuvieron, y mis conocidos se olvidaron de mí. 

Job 19:15 Los moradores de mi casa y mis criadas me tuvieron por extraño; forastero fui yo a sus ojos. 

Job 19:16 Llamé a mi siervo, y no respondió; de mi propia boca le suplicaba. 

El estaba implorándoles a sus siervos “vengan por favor” y ni caso le hacían, cuando él antes era “Don Job”. 

Job 19:17 Mi aliento vino a ser extraño a mi mujer, aunque por los hijos de mis entrañas le rogaba. 

Job 19:18 Aun los muchachos me menospreciaron; al levantarme, hablaban contra mí. 

Los jovencitos, verdad 

Job 19:19 Todos mis íntimos amigos me aborrecieron, y los que yo amaba se volvieron contra mí. 

Ahora qué está resintiendo, pues ya lo mencionamos, uno a la cruz va solito, él estaba solo y no estaba solo 

porque estaba rodeado de sus tres famosos amigos, de Elifaz, de Bildad, y de Zofar, ahora por qué Dios le 

dejo a esos tres amigos, si sabía que tampoco tenían la respuesta, qué estaban haciendo estos tres amigos 

con Job, lo estaban acusando, bueno en otras palabras ayudándolo a que saliera lo que tenía adentro, 

exactamente, en otras palabras qué están haciendo sus amigos con él, ok, por allá lo dijeron, miren ¿está 

claro que necesitamos ser crucificados de vez en cuando? hay algo en nosotros que tiene que morir y no es 

nuestro nuevo hombre, no es Cristo en nosotros, no es nuestro hombre espiritual es nuestro viejo hombre, 

es nuestro YO, eso que gobierna sobre el trono de nuestro viejo corazón, eso tiene que ser crucificado, por 

eso Dios no nos evita experiencias mortificantes, él sabe que las necesitamos, pero déjenme hacerles una 

pregunta, ¿podemos crucificarnos a nosotros mismos solitos? pues miren, hagamos la prueba, los pies, 
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clavarme los pies en la cruz si podría, yo no me atrevería hacerlo pero sí podría, ok, ya me clave los pies a la 

cruz, bueno me quedan las dos manos, clavarme una mano en la cruz pues tengo la otra verdad, puedo 

clavarme esa, pero y ahora falta una mano, yo solo no me puedo crucificar, necesito ayuda, necesito ayuda, 

alguien tiene que crucificarme porque yo solito no voy a poder, ¡alguien! Puede pensar en alguien en su 

vida, alguien tiene que crucificarme, yo solo no puedo, es que ¡por qué tengo que lidiar con ésta persona!, 

dele gracias a Dios esa persona lo está ayudando a usted a llegar a la cruz, amén. 

Entonces adelantándonos un poquito a la historia, vayámonos al ultimísimo capítulo de Job, Job capítulo 

cuarenta y dos, vamos a ver verso siete, Job cuarenta y dos siete, esto ya es al final verdad, me estoy 

adelantando pero quiero ilustrar bien este punto, 

Job 42:7 Y aconteció que después que habló Jehová estas palabras a Job, Jehová dijo a Elifaz temanita: Mi 

ira se encendió contra ti y tus dos compañeros; porque no habéis hablado de mí lo recto, como mi siervo 

Job 

Job 42:8 Ahora pues, tomaos siete becerros y siete carneros, e id a mi siervo Job, y ofreced holocausto por 

vosotros, y mi siervo Job orará por vosotros; porque de cierto a él atenderé para no trataros 

afrentosamente, por cuanto no habéis hablado de mi con rectitud, como mi siervo Job. 

Job 42:9 Fueron, pues, Elifaz temanita, Bildad suhita  42:9 Fueron, pues, Elifaz temanita, Bildad suhita y 

Zofar naamatita, e hicieron como Jehová les dijo; y Jehová aceptó la oración de Job. 

Job 42:10 Y quitó Jehová la aflicción de Job, cuando él hubo orado por sus amigos; 

¿Amigos? Se la pasaron como por treinta capítulos clavándolo en la cruz, y les llama amigos ¿Por qué? ¿Por 

qué siguieron siendo sus amigos? no dijo tus enemigos, bueno ok, los perdonó era parte del plan de Dios, 

pero ¿qué más? ¡Gracias! Si no hubiera sido por ellos Job nunca hubiera sido clavado en la cruz, ellos lo 

crucificaron, ellos lo ayudaron, a ir a la cruz, y a quedarse clavado en la cruz, entonces no pueden ser sus 

enemigos, tienen que ser sus amigos, amén, el proceso fue horrible, las martilladas fueron espantosas los 

clavos fueron dolorosos, pero eran necesarios los amigos, para que Job pudiera irse a la cruz y su YO 

pudiera quedar clavado en la cruz y Dios pudiera resucitarlo y darle mayor gloria al final, entonces esa 

gente que nos mortifica y que nos crucifica no son nuestros enemigos, nos están haciendo un favor, sino 

fuera por ellos nunca podríamos vernos a nosotros mismos, y entender la necesidad que tenemos de ser 

crucificados nosotros, así es que gracias a Dios por nuestros amigos que nos clavan en la cruz, nos están 

haciendo el favor del siglo ¿Lo ven? ¿Lo ven? amén,  

Un día el Señor Jesucristo estaba ahí en el huerto de los olivos, precisamente cuando venía la horda de 

soldados Romanos, y ¿Quién venía delante de ellos? ¡Judas! Y encuentra Judas a Jesús donde solía 

encontrar a Jesús siempre y va con Jesús y qué hace Judas, le da un beso al Señor Jesucristo, y qué le 

responde el Señor Jesucristo, “amigo con un beso me entregas”, por qué le dijo amigo, porque si no 
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hubiera sido por Judas, Jesús no hubiera llegado a la cruz, entonces nunca lo llamó su enemigo lo llamó su 

amigo, le hizo el favor de llevarlo a la cruz ¿Lo ven?, esto si revoluciona nuestra mente carnal verdad, sí. 

Así es que estos tres atormentaron a Job como por treinta capítulos pero lo que estaban haciendo era 

haciéndole el favor de clavarlo en la cruz que era lo que Job necesitaba, entonces Dios le dijo a Job, “Job” 

por supuesto eso no los justificó a ellos y ellos tuvieron que ofrecer ofrendas en otras palabras arrepentirse 

delante de Dios, pero Dios le dijo a Job “No te sano hasta que no ores por ellos”, intervención de hermana 

Susy de Stahl, ah! ¡gracias! Miren por eso vale la pena tener una esposa espiritual, gracias, Zacarías, 

Zacarías, ahorita les digo dónde, pero sí es en Zacarías, vamos a ver, vamos a ver, el primero que lo 

encuentre nos dice; “Dónde te ganaste esas heridas”, “Dónde te ganaste”  ¡Ya! ¡Gané! Zacarías trece seis, 

Zacarías trece seis, ¡gracias! Hubiéramos perdido un tesoro aquí, Zacarías trece seis, ¿Lo tienen?, Zacarías 

trece seis, cuando Jesús aparezca como Rey de Reyes y venga a reinar sobre la tierra y ponga sus pies sobre 

el monte de los olivos y se cumpla “Y todo ojo le vera y los que le traspasaron y la casa de Israel haga 

lamentación y se arrepienta”, sí porque finalmente van a descubrir que Jesús sí era El Mesías y ellos lo 

mandaron a la cruz, amén, le van a preguntar, 

Zacarías 13:6 Y le preguntarán: ¿Qué heridas son estas en tus manos? [Y qué va responder Jesús] Y  él 

responderá: Con ellas fui herido en casa de mis amigos. 

No son mis enemigos, son mis amigos, me llevaron a la cruz, son mis amigos, “Dónde te conseguiste esas 

heridas, en casa de mis amigos”, entonces hermano, si alguien lo está ayudando a verse a sí mismo, a saber 

que usted todavía tiene que crucificar su yo, si alguien está ayudándolo a descubrir que usted todavía tiene 

carne, esa persona no puede ser su enemigo, tiene que ser su amigo, entonces si nos enojamos y nos 

peleamos con personas así, después Dios nos va a pedir cuentas ¿serio no?, lo que le pasó a Job, amén, 

¿Cuántos quieren ser crucificados?, Yo sí. 

Un día me atreví a decirle al Señor hace años, Señor haz conmigo lo que tengas que hacer, pero yo necesito 

llegar a la Nueva Ciudad, y qué creen, él lo ha hecho, y gracias a Dios, gracias a Dios, y cuando uno 

encuentra el camino da uno gracias, duele todo lo que quieran, amén, pero cuando uno tiene la mirada 

puesta en la meta, uno dice gracias, yo sé que va pasar, duele, pero yo sé que va pasar y yo sé que es bueno 

y sé que lo necesito, se lo que viene después, sé lo que viene detrás, gracias, amén, amén, bueno ¿Estamos 

aprendiendo algo? 

Así es que Dios en Job diecinueve del trece al diecinueve dejo a Job totalmente solo, excepto por sus tres 

verdugos que lo iban a llevar a la cruz, amén,  y la razón por la que Dios nos deja solos ¿saben por qué es? 

Porque otro de los efectos de tener al yo sentado en el trono del viejo corazón es que al yo le encanta 

rodearse de gente, de criaturas, por supuesto el yo es muy selectivo, él no se rodea de cualquier clase de 

criaturas, él se rodea de las criaturas correctas, llamándole correctas a aquellas que nos van a adular y a 

celebrar nuestras cosas ¿cierto  o no?, entonces nos encanta estar rodeados de gente, especialmente de 
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aquella gente que “Que bien lo hiciste” verdad, me caes bien, que bien lo haces, bueno un día toda esa 

gente se desaparece y sí lo resentimos es porque nosotros nos habíamos convertido en un gran ídolo y Dios 

está tratando de corregir el problema, amén, o nosotros hemos convertido en ídolo a todas estas criaturas 

de las que nos hemos rodeado, las criaturas no nos pueden dar lo que solo El Creador puede darnos, y hay 

momentos en la vida en donde Dios tiene que hacer que desaparezcan todas la criaturas que tenemos a 

nuestro alrededor, amén, que desaparezcan todas esas miles de voces que estamos acostumbrados a estar 

escuchando y quedarnos solitos para poder escuchar esa única voz que necesitamos escuchar que es la voz 

del Señor Jesús, por eso el Señor nos lleva a desiertos, nos lleva a valles, nos lleva al monte de la calavera, 

al Gólgota para que seamos crucificados solitos, no va haber ninguna otra criatura a nuestro alrededor, 

excepto aquellos que nos hicieron el favor de clavarnos en la cruz, amén.  

Pero ven por qué es tan necesario esto, pues quiero decir para los que queremos llegar a la Nueva Ciudad, 

ahora si nos queremos quedar en los nuevos cielos por toda la eternidad pues olvídese váyase a su casa, sí, 

pero lo que estamos tratando de hacer es de llegar a la Nueva Ciudad y esa ya es otra historia. 

El tabernáculo tenía un atrio, un lugar santo y un lugar santísimo y el tabernáculo fue hecho conforme al 

modelo que Dios le mostró a Moisés en el monte, entonces sí el modelo tiene un atrio, un lugar santo y un 

lugar santísimo, lo verdadero ¿Qué tiene?, un atrio, un lugar santo y un lugar santísimo, Dios tiene tres 

moradas eternas preparadas para los Justos, Nuevos cielos, Nueva tierra y Nueva Jerusalén, atrio, lugar 

santo y lugar santísimo, amén, para llegar al atrio no necesitamos que nos crucifiquen nada,  pero cuando 

lleguemos allá arriba y descubramos que otro grupo por toda la eternidad tiene algo que yo nunca hice mío 

va a ser demasiado tarde, mejor dejémonos crucificar aquí, tengamos la experiencia, dejemos que Dios 

trabaje con nosotros, saque al YO del trono, amén y entonces cuando estemos allá arriba, pues entonces sí 

“Al que venciere, le daré que se siente conmigo en mi trono” ¿Quienes se van a sentar con el Cordero en su 

trono? Aquellos que dejaron que El Cordero sacara del trono a su propio yo, amén, ¿les hace sentido?, 

maravilloso, sí. 

Así es que bueno eso más o menos resume las quejas de Job, interesantemente nos podemos ir al capítulo 

veintidós y Elifaz acusa de frente a Job de la siguiente manera, a partir del verso cinco,  

Job 22:5 Por cierto tu malicia es grande, [le dice Elifaz a Job] y tus maldades no tienen fin. 

Job 22:6 Porque sacaste prenda a tus hermanos sin causa, y despojaste de sus ropas a los desnudos. 

Job 22:7 No diste de beber agua al cansado, y detuviste tu pan al hambriento. 

Job 22:8 Pero el hombre pudiente tuvo la tierra, y  habitó en ella el distinguido. 

Job 22:9 A las viudas enviaste vacías, y los brazos de los huérfanos fueron quebrados. 
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Job 22:10  Por tanto, hay lazos alrededor de ti, y te turba espanto repentino;  

Job 22:11 O tinieblas, para que no veas, y abundancia de agua te cubre. 

¡Ah! Miren de lo que está acusando a Job, todo eso era falso, no es cierto, aquí lo que está diciendo es que 

Job se aprovechaba del desposeído, se aprovechaba de la viuda, hacía lo que quería, ¿Lo ven? Entonces eso 

terminó de crucificar al pobrecito de Job y eso hizo que saliera lo que tenía que salir de Job, eso nos lleva a 

Job capítulo veintinueve versículo uno, bueno todo el capítulo veintinueve, ¿puedo borrar acá? Bueno 

¿Vamos bien?, tremendo sí, lo más importante es podernos ver nosotros en este cuadro, porque somos 

igualitos que Job, pero después de esa acusación de Elifaz, viene Job y en el capítulo veintinueve, ahora, 

vamos a ver, necesito cuatro voluntarios, o voluntarias, Yo, ¿Quién quiere ser yo?, Mi, necesito alguien que 

sea Mí, alguien que sea Mis, y alguien que sea Me, a ver quién quiere ser quien, Yo, Mi, Mis, me falta Me, 

ok, bueno vamos a leer Job veintinueve y quiero que vayan marcando cada vez que Job dice; Yo, Mi, Mis, y 

Me, y vamos a ver si Job tenía al Yo sentado en el trono del corazón o no, ¿de acuerdo? Muy bien pongan 

atención, 

Job 29: 1 Volvió Job a reanudar su discurso, y dijo: 

Job 29:2 ¡Quién me volviese como en los meses pasados, como en los día en que Dios me guardaba, 

Job 29:3 Cuando hacía resplandecer sobre mi cabeza su lámpara, a cuya luz yo caminaba en la oscuridad; 

Job 29:4 Como fui en los días de mi juventud, cuando el favor de Dios velaba sobre mi tienda;  

Job 29:5 Cuando aún estaba conmigo el Omnipotente, y mis hijos alrededor de mi; 

Job 29:6 Cuando lavaba yo mis pasos con leche, y la piedra me derramaba ríos de aceite! 

Job 29:7 Cuando yo salía a la puerta a juicio, y en la plaza hacía preparar mi asiento, 

Ahora pongan atención a lo que estamos leyendo también no solo a la lotería ahí. 

Job 29:8 Los jóvenes me veían, y se escondían; y los ancianos se levantaban, y estaban de pie. 

Job 29:9 Los príncipes detenían sus palabras; ponían la mano sobre su boca. 

Job 29:10 La voz de los principales se apagaba, y su lengua se pegaba a su paladar. 

Job 29:11 Los oídos que me oían me llamaban bienaventurado, y los ojos que me veían me daban 

testimonio, 
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Job 29:12 Porque yo libraba al pobre que clamaba, y al huérfano que carecía de ayudador. 

Job 29:13 La bendición del que se iba a perder venía sobre mí, y al corazón de la viuda yo daba alegría. 

Job 29:14 Me vestía de justicia, y ella me cubría; como manto y diadema era mi rectitud. 

Job 29:15 Yo era ojos al ciego, y pies al cojo. 

Job 29:16 A los menesterosos era padre, y de la causa que no entendía, me informaba con diligencia; 

Job 29:17 Y quebrantaba los colmillos del inicuo, y de sus dientes hacía soltar la presa. 

Job 29:18 Decía yo: En mi nido moriré, y como arena multiplicaré mis días. 

Job 29:19 Mi raíz estaba abierta junto a las aguas, y en mis ramas permanecía el rocío. 

¿Quién necesita a Dios si teníamos a Job de vecino, el cuidaba de todo el mundo, verso veinte. 

Job 29:20 Mi honra se renovaba en mi, y mi arco se fortalecía en mí mano. 

Fueron cuatro mí allí, ok. Verso veintiuno. 

Job 29:21 Me oían, y esperaban, y callaban a mi consejo. 

Job 29:22 Tras mi palabra no replicaban, y mi razón destilaba sobre ellos. 

Job 29:23 Me esperaban como a la lluvia, y abrían su boca como a la lluvia tardía. 

Job 29:24 Si me reía con ellos, no lo creían; y no abatían la luz de mí rostro 

Job 29:25 Calificaba yo el camino de ellos, y me sentaba entre ellos como el jefe; y moraba como rey en el 

ejército, como el que consuela a los que lloran. 

Fin del capítulo veintinueve, a ver cuenten, saquemos la cuenta, tenía Job un problema o no tenía un 

problema, a ver si contaron bien, porque yo conté primero. 

YO     8 veces 

Mi   17 veces 

Me 15 veces 
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Mis   4  veces 

Total   44  

En un capítulo cuarenta y cuatro veces, yo tengo cuarenta y tres, después lo voy a chequear, ¿cuarenta y 

cinco suma allí? Ok, cuarenta y cinco, en un solo capítulo, yo, mi, mis, me. Entonces cuál era el problema de 

Job, díganlo, YO, cuál es nuestro problema, por qué necesitamos ser crucificados, ¡gracias! Hicimos un buen 

equipo aquí, se llama el deprimente equipo del YO, pero allí lo tienen a todo color, qué más necesitamos, 

¿Lo ven? Ven detrás de qué andaba Dios, verdad, y tengan la seguridad que siempre va a ser así, siempre es 

detrás de esto que anda, cuando menos sentimos nos convertimos en los todopoderosos de la gente que 

tenemos a nuestro alrededor y hasta nos ofende que vayan a buscar ayuda a otro lado porque YO tengo 

una palabra para ellos, yo puedo darles consuelo, amén.  

Si hiciéramos una lista de cuántos pastores actúan de esta forma, nos iríamos de espaldas ¿lo ven? Cierto, y 

etcétera con el resto de los seres humanos, ese es nuestro síndrome, ese es un problema y Dios tiene que 

crucificarnos tarde o temprano si queremos llegar algún lado, amén, amén, en otras palabras, las viudas no 

tenían por qué clamar a Dios, todo lo que tenían que hacer era tocarle la puerta a Job, los pobres no tenían 

porque poner su esperanza en Dios, todo lo que tenían que hacer era ir con Job, ahora ven porque resintió 

tanto Job que, perder su hacienda, perder su familia, enfermar de la manera como lo hizo, cierto, no 

estamos minimizando su sufrimientos, pero que es lo que resintió Job, Dios pero si YO he sido así toda la 

vida por qué ME tratas de esta manera, yo no lo merezco, tu eres injusto porque tú no estás 

recompensándome en la misma proporción que mis buenas obras, no sí ese no era el problema tampoco, el 

problema era que yo un dios falso, era él que estaba gobernando las acciones de Job, amén. 

Bueno creo que podemos graduarnos al capítulo treinta y uno, y entonces sí, capítulo treinta y uno, dice, a 

lo mejor, saben qué leamos el treinta y el treinta y uno, los vamos a leer de corrido y eso nos va a dejar en 

manos de Eliú la próxima semana, eso no se lo pueden perder, entonces dice: 

Job 30:1 Pero ahora se ríen de mí los más jóvenes que yo, a cuyos padres yo desdeñara poner con los 

perros de mi ganado. 

Yo creo que tenía un problema Job. 

Job 30:2 ¿Y de qué me serviría ni aun la fuerza de sus manos? No tienen fuerza alguna 

Job 30:3 Por causa de la pobreza y del hambre andaban solos;  huían a la soledad, a un lugar tenebroso, 

asolado y desierto. 

Job 30:4 Recogían malvas entre los arbustos, y raíces de enebro para calentarse. 
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Job 30:5 Eran arrojados de entre las gentes, y todos les daban grita como tras ladrón. 

Está hablando de las personas que ahora se ríen de él, verdad. 

Job 30:6 Habitaban en las barrancas de los arroyos, en las cavernas de la tierra, y en las rocas. 

Job 30:7 Bramaban entre las matas, y se reunían debajo de los espinos. 

Job 30:8 Hijos de viles, y hombres sin nombre, más bajos que la misma tierra. 

Job 30:9 Y ahora yo soy objeto de su burla, y les sirvo de refrán. 

¿Qué les parece? 

Job 30:10 Me abominan, [bueno, sí] se alejan de mí, y aun de mi rostro no detuvieron su saliva. 

Job 30:11 Porque Dios desató su cuerda, y me afligió, por eso se desenfrenaron delante de mi rostro.  

Job 30:12 A la mano derecha se levantó el populacho; empujaron mis pies, y prepararon contra mí caminos 

de perdición. 

Job 30:13 Mi senda desbarataron, se aprovecharon de mi quebrantamiento, y contra ellos no hubo 

ayudador. 

Job 30:14 Vinieron como por portillo ancho, se revolvieron sobre mi calamidad 

Job 30:15 Se han revuelto turbaciones sobre mí; combatieron como viento mi honor, y mi prosperidad pasó 

como nube. 

Job 30:16 Y ahora mi alma está derramada en mí; días de aflicción se apoderan de mí. 

Job 30:17 La noche taladra mis huesos, y los dolores que me roen no reposan. 

Job 30:18 La violencia deforma mi vestidura; me ciñe como el cuello de mi túnica. 

Job 30:19 El me derribó en el lodo, y soy semejante al polvo y a la ceniza. 

¡Aja! Pero él levanta del polvo al pobre y del muladar exalta al menesteroso para hacerlo sentar como 

príncipe y heredar el trono de gloria, ok.  

Job 30:20 clamo a ti, y no me oyes; me presento, y no me atiendes. 
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Job 30:21 Te has vuelto cruel para mí; con el poder de tu mano me persigues. 

¡Aquí ya cruzo la raya Job! 

Job 30:22 Me alzaste sobre el viento, me hiciste cabalgar en él. Y disolviste mi sustancia. 

Job 30:23 Porque yo sé que me conduces a la muerte, y a la casa determinada a todo viviente. 

Así es que porqué no me matas de una vez y se acaban mis sufrimientos. 

Job 30:24 Mas él no extenderá la mano contra el sepulcro; ¿Clamaran los sepultados cuando él los 

quebrantare? 

Job 30:25 ¿No lloré yo al afligido? Y mi alma, ¿no se entristeció sobre el menesteroso? 

Job 30:26 Cuando esperaba yo el bien, entonces vino el mal; y cuando esperaba luz, vino la oscuridad. 

Job 30:27 Mis entrañas se agitan, y no reposan; días de aflicción me han sobrecogido. 

Job 30:28 Ando ennegrecido, y no por el sol; me he levantado en la congregación, y clamado. 

Job 30:29 He venido a ser hermano de [en hebreo dice: de dragones] chacales, y compañero de [en hebreo dice: de 

Búhos, los búhos son espíritus del ámbito de Madre maldad por cierto] avestruces. 

Job 30:30 Mi piel se ha ennegrecido y se me cae, y mis huesos arden de calor. 

Job 30:31 Se ha cambiado mi arpa en luto, y mi flauta en voz de lamentadores. 

Job 31:1 Hice pacto con mis ojos;  

El capítulo treinta y uno es otro capítulo del yo, pero leamos. 

Job 31:1 Hice pacto con mis ojos; ¿Cómo, pues, había yo de mirar a una virgen? 

Maravilloso, o sea Job tenía rectitud moral pero ese no es el problema. 

Job 31:2 Porque ¿Qué galardón me daría de arriba Dios, Y qué heredad el Omnipotente desde las alturas? 

Job 31:3 ¿No hay quebrantamiento para el impío, y extrañamiento para los que hacen iniquidad? 

Job 31:4 ¿No ve él mis caminos, y cuenta todos mis pasos? 
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Job 31:5 Si anduve con mentira, y si mi pie se apresuró a engaño, 

Job 31:6 Péseme Dios en balanzas de justicia, y conocerá mi integridad. 

¿Lo ven? El sigue totalmente ciego a esto y sigue diciendo, yo me he portado tan bien que Dios tenía la 

obligación de bendecirme, pero por qué me está tratando así, si yo he sido tan recto, ¡aja! Pero quién 

estaba gobernando muchas de las cosas que Job estaba haciendo, bueno. 

Job 31:7 Si mis pasos se apartaron del camino, si mi corazón se fue tras mis ojos, y si algo se pegó a mis 

manos, 

Job 31:8 Siembre yo, y otro coma, y sea arrancada mi siembra. 

O sea, si voy a perder toda mi hacienda que sea porque yo he hecho algo, pero no he hecho nada malo dice. 

Job 31:9 Si fue mi corazón engañado acerca de mujer, y si estuve acechando a la puerta de mi prójimo, 

Job 31:10 Muela para otro mi mujer, y sobre ella otros se encorven. 

Palabras fuertes. 

Job 31:11 Porque es maldad e iniquidad que han de castigar los jueces. 

Job 31:12 Porque es fuego que devoraría hasta el Abadón, y consumiría toda mi hacienda. 

Por cierto allí del verso nueve al verso doce está hablando del adulterio y dice que es el fuego del Abadón el 

que devora esa condición, en otras palabras las gente adultera que no se arrepiente no se va a ir al infierno, 

se va a ir al Abadón, que es el Abadón, el abismo Tejóm, el abismo Bor, el abismo Shajat, el abismo Tejóm, 

¿Lo ven? 

Job 31:13 Si hubiera tenido en poco el derecho de mi siervo y de mi sierva, cuando ellos contendían 

conmigo, 

Job 31:14 ¿Qué haría yo cuando Dios se levantase? Y cuando él preguntara, ¿qué le respondería yo? 

Job 31:15 El que en el vientre me hizo a mí, ¿no lo hizo a él? ¿Y no nos dispuso uno mismo en la matriz? 

Job 31:16 si estorbé el contento de los pobres, e hice desfallecer los ojos de la viuda; 

Job 31:17 Si comí mi bocado solo, y no comió de él el huérfano 
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Job 31:18 (Porque desde mi juventud creció conmigo como con un padre, y desde el vientre de madre fui 

guía de la viuda); 

No había ni nacido y ya estaba él haciendo buenas obras desde el vientre de su madre y ya era guía de la 

viuda. 

Job 31:19 Si he visto que pereciera alguno sin vestido, y al menesteroso sin abrigo; 

Job 31:20 Si no me bendijeron sus lomos, y del vellón de mis ovejas se calentaron; 

Job 31:21 Si alcé contra el huérfano mi mano, aunque viese que me ayudaran en la puerta; 

Job 31:22 Mi espalda se caiga de mi hombro, y el hueso de mi brazo se quebrado. 

Job 31:23 Porque temí el castigo de dios, contra cuya majestad yo no tendría poder. 

Job 31:24 Si puse en el oro mi esperanza, y dijo al oro: Mi confianza eres tú; 

Job 31:25 Si me alegré de que mis riquezas se multiplicasen, y de que mi mano hallase mucho; 

Job 31:26 Si he mirado al sol cuando resplandecía, o a la luna cuando iba hermosa, 

Job 31:27 Y mi corazón se engaño en secreto, y mi boca besó mi mano; 

Job 31:28 Esto también sería maldad juzgada; porque habría negado al Dios soberano. 

Job 31:29 Si me alegré en el quebrantamiento del que me aborrecía, y me regocijé cuando le halló el mal 

Job 31:30 (Ni aun entregué al pecado mi lengua, pidiendo maldición para su alma); 

Job 31:31 Si mis siervos no decían: ¿Quién no se ha saciado de su carne? 

Job 31:32 (El forastero no pasaba fuera la noche; mis puertas abría al caminante); 

Job 31:33 Si encubrí como hombre mis transgresiones, escondiendo en mi seno mi iniquidad, 

Job 31:34 Porque tuve temor de la gran multitud, y el menosprecio de las familias me atemorizó, y calle, y 

no salí de mi puerta; 

Job 31:35 ¡Quien me diera quien me oyese! He aquí mi confianza es que el Omnipotente testificará por mí, 

aunque mi adversario me forme proceso. 

Job 31:36 Ciertamente yo lo llevaría sobre mi hombro, y me lo ceñiría como una corona. 

Job 31:37 Yo le contaría el número de mis pasos, y como príncipe me presentaría ante él. 

Job 31:38 Si mi tierra clama contra mí, y lloran todos sus surcos; 
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Job 31:39 Si comí sus sustancia sin dinero, o afligí el alma de sus dueños, 

Job 31:40 En lugar de trigo me nazcan abrojos, y espinos en lugar de cebada. 

Aquí terminan las palabras de Job. 
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Oración Inicial 

Gracias Padre, Santificado sea tu Nombre Padre, bendito sea tu Nombre, bendito sea tu Nombre, bendito Señor, 

gracias Señor, gracias, gracias Jesús, gracias Jesús, amén, amén. 

Muy bien, bienvenidos todos, gracias a Dios, a lo mejor van a estar más cómodos en algún lado por acá en medio 

para no estar así, así medio en diagonal, ustedes deciden, bueno bienvenidos, fantástico, muy bien, déjenme ver, 

hicimos un salto la semana pasada y no nos metimos a cada detalle de cada capítulo que hay entre Job dieciséis y la 

última ilustre exposición de Job en el capítulo veintinueve, treinta y treinta y uno, nos brincamos hasta esos capítulos 

y vimos el capítulo veintinueve es el capítulo del Yo, Mi, Mío, Mis, Me, yo merezco más, yo merezco mejor, yo hice 

dos de estas tres de aquellas y cuatro de las otras, sí, son mis obras, es mí ministerio, ¿Lo ven?  

Job tenía un problema o no lo tenía, ¿o no lo tenía? Yo creo que sí lo tenía, y déjenme decirles que todos padecemos 

de esta enfermedad, se llama Mi-itis, yo, mi, mío, capítulo veintinueve de Job y el capítulo treinta y uno son un 

testimonio clarísimo, sí de la manera como Job estaba justificándose a sí mismo a causa de sus buenas obras, Job por 

fuera estaba haciendo todo lo correcto, por eso cuando empezó a lloverle sobre mojado él no entendía, por qué, 

entonces termino acusando, termino haciéndose él así mismo justo y acusando a Dios de injusto, sí, por fuera estaba 

haciendo todo lo correcto y eso está bien, esa es la primera etapa del camino digámoslo así, pero ahora Dios estaba 

listo para trabajar con Job por dentro, porque por dentro había actitudes que no eran las correctas ¿de acuerdo?  

Entonces en el capítulo treinta y dos, ahora sí nos vamos a ir otra vez versículo por versículo porque vamos a ver del 

treinta y dos al treinta y siete la exposición que hizo Eliú, son mis capítulos favoritos aquí en el libro de Job, y en el 

versículo uno se resume todo, en el verso uno y en el verso dos se resume todo el problema de Job, entonces, 

entendamos, a lo largo de los años yo he encontrado gente que solo lee el capítulo uno de Job, y entonces aplauden 

a Job porque miren todo lo que le paso y en todo esto no pecó Job con su boca y bendijo a Dios y etcétera, he 

hablado con personas así, pero pues pasan por alto el hecho de que después del capítulo uno faltan cuarenta 

capítulo más para entender realmente la historia de Job, también me he encontrado con argumentos que dicen que 

el problema de Job es que él no tuvo la fe suficiente para confiar en Dios, verdad, ahora esto lo dice por regla general 

la gente que predica pues ese lado, verdad, de la súper fe y que al final todo depende de nosotros y no de Dios, y es 

porque se topan con el capítulo que es dos o tres con aquello que Job dice “me sobrevino todo lo que yo temía”  

pues cierto, era parte del problema, pero ese no era todo el problema, es más ese no era realmente “El problema”, 

sí, entonces tenemos que tener el cuadro grande para entender qué estaba pasando y por qué trato Dios con él. 

Leamos el verso uno y dos del capítulo treinta y dos, y luego les digo quien era Eliú, y de dónde salió, dice: 

Job 32:1 Cesaron estos tres varones de responder a Job,  

Elifaz, Bildad y Zofar, si ustedes leen pues los capítulos que nos brincamos, pero los argumentos van en aumento y las 

contestaciones van en aumento y terminan acusándose los unos a los otros, y estos tres terminaron acusando y 

condenando a Job, y Job terminó acusándolos y condenándolos a ellos y ellos no lograban darle una respuesta a Job 

por ningún lado, estos tres eran personas mayores, así es que en algún momento llegó Eliú, Eliú era una cuarta 

persona que estuvo presente, y yo no sé sí estuvo desde el principio, la biblia no lo dice, a lo mejor sí, pero Eliú llego a 

tiempo para oír los argumentos de Elifaz, de Bildad y de Zofar y las respuestas de Job para darse cuenta que ninguno 

de todos estaba pegándole al clavo en la cabeza, no tenían la respuesta, Eliú no dijo nada porque Eliú era el menor de 

todos en edad, y él tenía suficiente desarrollo moral para esperar a que hablen los mayores y cuando el último, la 
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última persona mayor que estaba allí presente se quedo sin habla, entonces Eliú intervino y Eliú dio sus razones acá, 

¿de acuerdo?  

Así es que Eliú es esta cuarta persona que aparece en algún momento  y finalmente Dios usa a Eliú como un 

mediador entre Job y Dios, para enseñarle a Job cuál era su problema, entonces, 

Job 32:1 Cesaron estos tres varones de responder a Job, por cuanto él era justo a sus propios ojos. 

Entonces ahí tienen ustedes el problema, Job se justificaba así mismo y acusaba a Dios de injusto, versículo dos, 

Job 32:2 Entonces Eliú hijo de Baraquel buzita, de la familia de Ram, se encendió en ira contra Job; se encendió en ira, 

por cuanto se justificaba a sí mismo más que a Dios. 

En otras versiones dice: Se justificaba a sí mismo en vez de a Dios, traten ustedes de razonar con una persona que se 

está justificando a sí misma, alguna vez por seguro han tratado de razonar con alguien que tiene la razón, no ha 

hecho nada malo, y todo lo que le está pasando no se lo merece y es una gran injusticia, se han topado con gente así, 

bueno, si tratan de razonar con alguien así a dónde llegan, a querer pegarse un tiro, se vuelve imposible. 

Entonces estos tres Elifaz, Bildad y Zofar se callaron porque descubrieron que no estaban logrando nada, además sus 

razonamientos no eran los correctos, pero Job seguía justificándose a sí mismo, no importa qué oía, no importa qué 

le decían, no importa que estaba sufriendo Job, él era justo, el era recto, y la conclusión entonces no puede ser otra, 

más que el único injusto aquí es Dios, que me está recompensando no conforme a la medida que yo merezco, porque 

yo, mi, mío, mes, hice todas estas cosas buenas y Dios no hay manera que reconozca la grandeza de mis obras, 

entonces tengo que concluir que Dios es injusto. 

Déjenme decirles algo, cuando uno comienza este camino, cuando el Señor Jesucristo nos salva y empezamos a 

caminar con él, al principio el Señor nos evita situaciones dolorosas porque no es momento para trabajar ese lado de 

nosotros, y el Señor se dedica a revelársenos, somos bautizados con el Espíritu Santo y empezamos a experimentar 

ese mundo, y el fluir de los dones del Espíritu, y somos bautizados en las aguas de su Naturaleza y se nos abre la 

palabra y empezamos a descubrir mundos que no sabíamos que existían, es súper emocionante, pero tarde o 

temprano, Dios tiene que empezar a trabajar con nosotros, porque él nos amó lo suficiente como para salvarnos 

como estábamos y como para encontrarnos dónde nos encontrábamos, pero Dios nos ama aún más como para 

dejarnos donde nos encontró o como nos encontró, o sea el nos va a salvar pero también nos va a cambiar y la 

salvación no es la conversión que Dios quiere traer a nuestra vida, salvación y conversión no es lo mismo, sí, uno 

puede ser salvo y todavía tener un montón de cosas no convertidas. 

La salvación es instantánea, es un don que llega en el momento en que nosotros le entregamos nuestra vida al Señor 

Jesucristo, confesamos que le necesitamos y que somos pecadores, pero lo confesamos a él como el Salvador y le 

pedimos que nos limpie con, su Preciosa Sangre, allí llega nuestra salvación, la salvación de la paga del pecado, a  

partir de allí comienza nuestra conversión, la conversión esa es progresiva, poco a poco a medida que Cristo va 

creciendo en nosotros, vamos rindiéndoles cosas que le debemos rendir, o a medida que vamos rindiéndole cosas Él 

va creciendo en nosotros, ¿Lo ven?  

Así es que tenemos que crecer, tenemos que cambiar, tarde o temprano puede pasar, sí, bueno puede pasar por 

muchas razones, pero puede pasar que nos suceda como a Job, tarde o temprano podemos llegar a encontrar pues 
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estamos portándonos bien, caminando bien, haciendo las cosas bien y de repente empezamos a experimentar 

situaciones difíciles, si no conocemos a Dios  lo suficiente y si no entendemos lo suficiente la manera como Dios 

trabaja con uno, nosotros vamos a cometer el mismo error que cometió Job, mi única conclusión aquí es que Dios es 

injusto, ¿lo ven?  

Ahora Job no tenía perdón a eso, porque Job era perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal, no era ningún 

novato, así es que por eso Dios tuvo que apretar tan duro por todos lados, pero muchos de nosotros cuando todavía 

no hemos madurado lo suficiente nos portamos exactamente igual, y en realidad en nuestro caso la razón es porque 

no conocemos a Dios lo suficiente todavía actuamos en ignorancia y neciamente, sí, o sea, mi única conclusión es que 

Dios es injusto porque yo estoy bien, y no tenemos ni idea de todo ese mundo que tenemos aquí adentro pero que 

Dios si ve, sí, ¿estamos de acuerdo?, bueno. 

Entonces, versículo dos, ya lo leímos, Eliú escuchó, él estaba  ahí sentando oyendo, el oyó los argumentos de Elifaz, 

Bildad y Zofar, y oyendo las respuestas de Job, y el pobre Eliú terminó enojándose, cuando oyó los argumentos de 

ambos bandos; 

Job 32:2 Entonces Eliú hijo de Baraquel buzita, de la familia de Ram, se encendió en ira contra Job; se encendió en ira, 

por cuanto se justificaba a sí mismo más que a Dios. 

Job 32:3 Asimismo se encendió en ira contra sus tres amigos, porque no hallaban qué responder, aunque habían 

condenado a Job. 

Si uno pudiera mandar al infierno a la gente, uno mandaría un montón de gente al infierno, era lo que estaban 

tratando de hacer ellos, por supuesto uno es el único que se va ir al cielo, en su mundo, verdad, sí, pero si ellos 

hubieran podido mandar a Job al infierno lo hubieran hecho de buena gana, pero terminaron condenando a Job pero 

no lograron nada,  

Job 32:4 Y Eliú  había esperado a Job en la disputa, porque los otros eran más viejos que  él. 

Job 32:5 Pero viendo Eliú que no había respuesta en la boca de aquellos tres varones, se encendió en ira. 

Job 32:6 Y respondió Eliú hijo de Baraquel buzita, y dijo: 

Yo soy joven, y vosotros ancianos; Por tanto, he tenido miedo, [en otras palabras respeto, reverencia] y he 

temido declararos mi opinión. 

Job 32:7 Yo decía: Los días hablaran, y la muchedumbre de los años declarará sabiduría. 

Job 32:8 Ciertamente espíritu hay en el hombre, y el soplo [el Neshama] del Omnipotente le hace que entienda. 

En otras palabras si tenemos entendimiento o inteligencia es la palabra aquí es porque tenemos el aliento Neshama 

de Dios. 

Job 32:9 No son los sabios los de mucha edad, ni los ancianos entienden el derecho. 

En otras palabras, no es la edad la que nos va hacer necesariamente sabios, es el conocimiento de Dios, sí, eso es lo 

que está diciendo acá, y dice y no necesariamente por ser ancianos entendemos nosotros el juicio, o somos capaces 
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de emitir un veredicto justo, recto, balanceado, no es la edad, no es la edad, no es cuánto tiempo tengo de ser 

cristiano lo que me hace conocer al Señor, hay algo más que necesitamos que solo el tiempo, hay personas que 

pasan años en la iglesia y su conocimiento de Dios, digo conocimiento no solo teórico, en sus experiencias con Dios, 

amén, no progresan, entonces dice: 

Job 32:10 Por tanto, yo dije: Escuchadme; Declararé yo también mi sabiduría. 

Job 32:11 He aquí yo he esperado a vuestras razones, he escuchado vuestros argumentos, en tanto que buscabais 

palabras. 

Job 32:12 Os he prestado atención, y he aquí no hay de vosotros quien redarguya a Job, y responda a sus razones. [O 

quién convenza a Job] 

Job 32:13 Para que no digáis: Nosotros hemos hallado sabiduría; lo vence Dios, no el hombre. 

En otras palabras, Dios lo permitió para que ustedes no se llenen de orgullo y digan a causa de mis palabras tan 

sabias fue que finalmente Job pudo verse a sí mismo, y Dios nos deja muchas veces sin argumentos precisamente 

para que no nos enorgullezcamos, ¡ah fue por lo que yo le dije! Sí,  

Job 32:14 Ahora bien, Job no dirigió contra mí sus palabras, ni yo le responderé con vuestras razones. 

Yo estoy enojado con Job porque estoy oyendo lo que dice en contra de Dios, pero Job no me ha acusado a mí de 

nada, así es que yo estoy limpio de esa clase de enojo, así es que creo que yo puedo hablarle a Job de una forma 

totalmente neutral. 

Job 32:15 Se espantaron, no respondieron más; se les fueron los razonamientos. 

A todos, a Elifaz, a Bildad, a Zofar y a Job. 

Job 32:16 Yo, pues, he esperado, pero no hablaban; más bien callaron y no respondieron más. 

Job 32:17 Por eso yo también responderé mi parte; también yo declararé mi juicio. 

Job 32:18 Porque lleno estoy de palabras, y me apremia el espíritu dentro de mí. 

Job 32:19 De cierto mi corazón  está como el vino que no tiene respiradero, y se rompe como odres nuevos. 

Job 32:20 Hablaré, pues, y respiraré; abriré mis labios, y responderé. 

Alguna vez se han sentido ustedes así, déjenme contarles mi experiencia personal, pero a veces por ejemplo: cuando 

tenemos nosotros reuniones con pastores o con diferentes clases de personas, uno oye argumentos a lo mejor se 

está tocando algún tema que uno mismo ni siquiera domina, así es que uno solo escucha y uno trata de aprender y 

uno aprende muchas cosas de los demás, pero ha habido ocasiones en donde yo sé que yo necesito abrir la boca y 

hablar, porque por la gracia de Dios eso sí lo sé, eso sí lo entiendo, amén, y saben que me pasa, me pasa 

exactamente esto, yo sé cuando Dios quiere que  hable, se me empieza hasta agitar la respiración, no sé si les ha 

pasado, y no son nervios, al principio creí que eran nervios, pero después de años ya conecte A con B, y cuando lo leí 

aquí, dije bueno, Eliú supo que tenía que abrir la boca, porque tuvo esta demostración y al final es una demostración 
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del Espíritu. ¿Lo ven? Si, nunca les ha pasado no se preocupen, pero a Eliú le paso y son cosas que pasan, al contrario 

cuando uno necesita callar uno lo sabe, esa cosa no está aquí, no siente uno este volcán que está a punto de estallar 

si uno no abre la boca, pero Dios quería que Eliú hablara, así es que Eliú era como un volcán que estaba a punto de 

estallar, entonces dice: 

Job 32:21 No haré ahora acepción de personas, ni usaré con nadie de títulos lisonjeros. 

Job 32:22 Porqué no sé hablar lisonjas; [no voy a decirle a Job, eres una belleza, si no lo eres] de otra manera, en breve mi 

Hacedor me consumiría. 

Muy bien, entonces ahora Eliú va empezar hablar: 

Job 33:1 Por tanto, Job, oye ahora mis razones, y escucha todas mis palabras. 

Job 33:2 He aquí yo abriré ahora mi boca, y mi lengua hablará en mi garganta. 

Job 33:3 Mis razones declararán la rectitud de mi corazón, y lo que saben mis labios, lo hablarán con sinceridad. [O 

con claridad] 

Job 33:4 El espíritu de Dios me hizo, y el soplo del Omnipotente me dio vida. 

Así es que, sí se algo es por la gracia y la misericordia de Dios. 

Job 33:5 Respóndeme si puedes; ordena tus palabras, ponte en pie. 

Job 33:6 Heme aquí a mí en lugar de Dios, conforme a tu dicho; de barro fui yo también formado. 

Oh conforme a tu deseo, se recuerdan que una y otra vez Job había dicho yo quisiera tener a un elocuente mediador, 

verdad, que se ponga entre mí y Dios y que me ayude a decirle a Dios, “Dios, ¿qué no te has dado cuenta lo que me 

estás haciendo?” entonces viene Eliú, obviamente Eliú oyó esa parte, y viene Eliú y dice bueno Job aquí estoy yo, yo 

soy, lo va decir en un momento, de carne y hueso igual que tu, yo soy polvo igual que tu, así es que a mí no tienes por 

qué tenerme miedo porque yo soy otra criatura igual que tu, pero me voy poner entre tú y Dios, si así vas a estar 

contento, entonces por eso le dice: 

Job 33:6 Heme aquí a mí en lugar de Dios, conforme a tu dicho; de barro fui yo también formado. 

Job 33:7 He aquí, mi terror no te espantará, ni mi mano se agravará sobre ti. 

Verdad, bueno, verso ocho, y si quieren apunten, número uno, y Eliú le va a dar una lista a Job de las cosas que Job 

dijo, del versículo ocho al versículo once. 

Job 33:8 De cierto tú dijiste a oídos míos, Y yo oí la voz de tus palabras que decían: 

Job 33:9 Yo soy limpio y sin defecto; soy inocente, y no hay maldad en mí. 

Job 33:10 He aquí que él busco reproches contra mí, y me tiene por su enemigo; 

Job 33:11 Puso mis pies en el cepo, y vigiló todas mis sendas. 
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¡Qué inteligente! no me adelanto, pero van a ver Eliú le dijo cosas maravillosas y son una lección tremenda para 

nosotros, si nos está lloviendo sobre mojado la primera pregunta que tenemos que hacer es: ¿Señor detrás de qué 

andas?, eso es todo, y humillarnos y esperar con paciencia, y si todavía no sabemos detrás de qué anda, sigamos 

esperando. Sí, bueno, verso doce. 

Job 33:12 He aquí, en esto no has hablado justamente; yo te responderé que mayor es Dios que el hombre. 

Job 33:13 ¿Por qué contiendes contra él? Porque él no da cuenta de ninguna de sus razones. 

Y cómo oramos a veces cuando insistimos en querer ser, perdón que lo diga pero creo que tiene uno que ser como 

Eliú, verdad, no hablar lisonjas, si insistimos en ser necios e ignorantes, cómo es nuestra oración muchas veces, “Dios, 

¡explícame por qué me está pasando esto!”, ¿Es cierto o no? ¿qué está diciendo Eliú aquí?, bueno pídale a Dios 

explicaciones todo lo que quiera está perdiendo su tiempo, a qué horas nos va a dar Dios cuenta a nosotros de por 

qué hace lo que hace, ¡hey! entremos en razón, en el libro de Eclesiastés, cinco del 1 al 2, Salomón dice: “Cuando 

vayas a la casa de Dios, sean pocas tus palabras, no se te olvide de que Dios es Dios arriba en los cielos, y nosotros 

solo hombres aquí abajo en la tierra” O sea reverenciemos a Dios, si no lo reverenciamos, si lo tratamos, perdón la 

expresión, como cuate, es porque no hemos ni siquiera comenzado a conocerlo, ¿de acuerdo? ¿Es cierto o no es 

cierto?, ahora créanme todos empezamos así, pero algunos ya nos deberíamos estar graduando de parvulitos. Amén. 

Bueno, entonces, viene Eliú y le dice: 

Job 33:13 ¿Por qué contiendes contra él? Porque él no da cuenta de ninguna de sus razones. 

Aprendamos eso, entendamos eso, ahora a partir del verso catorce, Eliú va explicar dos maneras como Dios le habla 

al hombre, para tratar de mostrarle al hombre detrás de qué anda Dios, en uno Dios puede hablarnos de muchas 

maneras, nos habla a través de las personas, nos habla a través de su palabra, nos habla a través de su Espíritu Santo, 

y créanme que el noventa y nueve por ciento de esas impresiones o pensamientos que a veces tenemos y decimos a 

lo mejor fui yo, o será que Dios me está hablando, la mayoría de las veces es Dios, Dios tratando de hablarnos, lo que 

pasa es que decimos, es que a mí por qué Dios no me habla, porque creemos que Dios habla únicamente cuando 

rodeado de rayos y centellas y de grandes demostraciones de poder y del Espíritu y los cielos se les abrieron y  

descendieron los ángeles y entonces  Dios me habló, bueno ese es el uno por ciento restante, porque Dios si lo hace 

así, pero el resto de las veces, créanme que esas pequeñas impresiones que uno tiene son la voz de Dios, amén, así 

es que aprendamos hacerles más caso ¿de acuerdo?;  

Así es que Dios habla de muchas formas, Dios nos habla cuando venimos a la iglesia, nos habla a través del mensaje, 

o nos habla a través de los dones del Espíritu, nos puede hablar nosotros solitos en nuestro cuarto de oración 

buscándolo a él, pone sus palabras en nuestra mente y cuando fue Dios, sabemos que fue Dios, pero déjenme 

decirles otro mundo, Dios también nos habla a través de sueños, y Dios también nos habla permitiendo 

enfermedades o situaciones difíciles y dolorosas en nuestra vida, no lo digo yo, ahorita lo leemos, amén. 

Entonces los sueños por regla general, cuando soñamos, ahora hay que saber la diferencia entre un sueño y otro 

sueño, y si usted va a comer frijoles parados con salchicha, chile, y café a las once de la noche después del estudio, 

usted va a soñar, pero esos sueños no van a ser de Dios necesariamente, va soñar sí logra conciliar el sueño, verdad, 

hay sueños de sueños, a través de los sueños la mente tiene un mecanismo que es muy necesario e importante, a 

través de los sueños todo lo que hay en nuestro subconsciente o impresiones e imágenes de cosas que vivimos a lo 

largo del día todo eso sube a nuestra mente y esos son los sueños que tenemos, a veces, platicamos de un tema con 
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alguien, nos paso otra cosa, leímos otra cosa, y en la noche cuando soñamos mezclamos la información de todo eso, 

verdad, entonces los sueños son re-chistosos, esos son mecanismos normales de la mente, pero eso no anula la 

realidad de que Dios también puede hablarnos a nosotros a través de sueños, cuando Dios habla lo sabemos, porque 

son de esos sueños que no son normales, y déjenme decirles algo, Dios usa mucho lenguaje simbólico, a través de los 

sueños, muchas veces soñamos con animales, que un animal nos está tratando de atacar, tratando de comer, ¿les ha 

pasado?, aja! O soñamos cosas, no voy a describir, porque hay sueños, hay ciertas cosas que Dios permite que 

soñemos un poco más extrañas que otras, bueno se los voy a decir porque al fin ya hemos tocado el tema en el 

pasado, a veces soñamos con estiércol, ¿por qué? no sé si les ha pasado, la biblia nos da la respuesta, ya una  vez 

comentamos qué está tratando Dios de decirnos, está conectado con nuestra idolatría y con nuestro enojo, pero 

cuando soñamos animales, hermanos tenemos que ir a Dios y arrodillarnos y decir Señor qué estas tratando de 

personificar  a través de esto, ¿de acuerdo?  

De hecho tenemos la gran ayuda de tener un libro que escribió hace muchos años la Doctora Hicks, que se llama “El 

significado de los animales y de los número en la biblia” y precisamente allí pone solo el significado negativo de los 

animales para que nos ayude, si tenemos un sueño a saber o por lo menos para saber por dónde empezar a descubrir 

qué está tratando Dios de decirnos, a lo largo de la biblia, Dios personifica actitudes con animales ¿o no?   

El orgullo lo personifica con el águila, el águila dorada del orgullo se llama, está en uno de los profetas, verdad, la 

obstinación la personifica con el mulo, sí, la, no rebeldía, pero cuando uno es desbocado Dios usa como figura el 

caballo, por eso hay tanto animal y tantas cosas personificadas por animales en la biblia, cuando uno está lleno de, 

como se dice, hay de mi, pobrecito de mi, ¡Conmiseración! Gracias, sí, Dios la conmiseración propia la personifica por 

medio de una paloma, ese es el lado malo, la paloma también representa el Espíritu Santo, el caballo también lo usa 

Dios para personificar la fe., ¿lo ven? 

Pero el sentido negativo también existe, para entender la biblia no podemos salirnos del contexto, no agarren al león 

como que siempre representa al Señor Jesucristo, El León de la tribu de Judá, porque resulta que el diablo también 

anda como león rugiente buscando a quién devorar, cuando lean acerca del águila no lo conecten siempre con el 

Espíritu Santo, el águila es uno de los lados, es el lado agresivo, poderoso del Espíritu Santo, es con el que fueron 

bautizados los ciento veinte, en hechos capítulo dos, pero también van a encontrar que el águila también personifica 

nuestro orgullo, entonces depende del contexto, ¿lo ven? Por eso es muy difícil llegar algún lado si solo nos movemos 

con los dones del Espíritu y con visiones y cosas así, y nunca abrimos la biblia, y los cristianos más peligrosos que 

existen son lo que se creen profetas y nunca abren su biblia, sí, porque abren la boca y después la interpretación que 

dan está totalmente fuera de onda, amén. 

Bueno, Job treinta y tres verso catorce, 

Job 33:14 Sin embargo, en una o en dos maneras habla Dios; pero el hombre no entiende. 

Job 33:15 Por sueño, en visión nocturna, cuando el sueño cae sobre los hombres, cuando se adormecen sobre el 

lecho, 

Job 33:16 Entonces revela al oído de los hombres, y les señala su consejo, 

Job 33:17 Para quitar al hombre de su obra, y apartar del varón la soberbia. 
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Job 33:18 Detendrá su alma del sepulcro, y su vida de que perezca a espada. 

Dios en sueños puede, a lo mejor estamos luchando con algún deseo de la carne y nos vamos a dormir en la noche, y 

¡plun gun! un sueño de esos, bueno que está tratando Dios de decirnos, qué dice aquí para que son los sueños que 

Dios da, son para revelarle al oído a los hombres, sí, y señalarle al hombre su consejo para quitar al hombre de su 

obra, y apartar al varón de la soberbia, es para que dejemos de actuar como estábamos actuando, porque a través de 

ese sueño descubrimos que ese no es el camino correcto y que debemos dejar de actuar de esa forma, Dios sí sabe y 

sí seguimos por ese camino vamos a terminar mal, versículo dieciocho. 

Job 33:18 Detendrá su alma del sepulcro, y su vida de que perezca a espada. 

La palabra sepulcro aquí saben cuál es en hebreo, es el abismo Shajat, si lo hubieran traducido con mayor exactitud 

acá diría “detendrá su alma de la destrucción”, “detendrá su alma de la destrucción” 

Job 33:18 Detendrá su alma del sepulcro, y su vida de que perezca a espada. 

Dios nos va a salvar la vida si a tiempo nos permite soñar o nos habla en sueños y nos permite ver en nuestros sueños 

lo horribles de la manera como nos hemos estado portando, o lo peligroso del camino que estamos caminando y el 

fin de ese camino, a veces soñamos con que nos damos unas estrelladas tremendas y resulta que probablemente 

Dios nos está diciendo si sigues por ese camino, ese es el fin que te espera. 

Ven que fiel es Dios, Dios si habla por medio de sueños, ahora  también otro error que cometemos por no saber 

mejor es que cuando soñamos estas cosas y nos despertamos lo primero que pensamos es: ¿Para quién será este 

sueño?, ya sé es para mi vecina que me cae mal, no, Dios le va hablar a su vecina de alguna manera, pero si usted lo 

soñó, le está hablando a usted, claro que hay otra categoría de sueño, en donde soñamos con alguien, sí, y lo más 

seguro es que Dios quiere que oremos por esa persona, que nos levantemos a orar, esa es otra categoría de sueños, 

pero también Dios lo hace de esa manera; 

Se nos aparece alguien en sueños, soñamos con esa persona, Dios hace cosas, una vez había una pareja hace años 

que estuvieron en uno de mis grupos de estudio bíblico, en casa cuando manejábamos las células hace años, y ellos 

ya eran mayores y tenían a un hijo que estaba enfermo y ese día yo soñé a los dos papas que ya eran grandes, pero 

aquí estaba un ataúd, aquí estaba el papa, la mama y el ataúd en medio, yo dije bueno, ya se debe haber muerto, y 

oré por ellos, me fui al trabajo, y en la mañana como a las diez de la mañana me llaman, queremos contarle que ya 

murió nuestro hijo, saben que les dije, les dije ya lo sabía, ya lo sabía, gracias por contármelo, Dios hace esas cosas 

también, si sueñan con alguien no es para que al día siguiente vayan y le cuenten todo lo que vieron a esa persona 

hacer, no, es para que oren por esa persona, hay cosas que uno no puede contar, pero es para que oren por esa 

persona, ¿de acuerdo? 

Pero en el caso que aborda Eliú, Eliú está diciendo, sí Eliú lo está diciendo yo estoy seguro que Dios ya le había 

hablado a Job en sueños, y Job como estaba justificándose a sí mismo en vez de justificar a Dios, tal vez ni siquiera 

entendía el mensaje que Dios estaba tratando de darle a través de sueños, Job debe haber soñado muchas cosas que 

tenían que ver con su conducta, verdad, y Job ni así había querido entender, tiene que ser porque es una de las cosas 

que Eliú le dijo que empezó hacer mella en Job y hacerlo reaccionar, ¿de acuerdo? Entonces Dios habla en sueños, 

amén.  
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Muy bien, número dos, Job treinta y tres verso diecinueve. 

Job 33:19 También sobre su cama es castigado con dolor fuerte en todos sus huesos,  

Job 32:20 Que le hace que su vida aborrezca el pan, y su alma la comida suave. 

Job 32:21 Su carne desfallece, de manera que no se ve, y sus huesos, que antes no se veían, aparecen. 

Job 32:22 Su alma se acerca al sepulcro, [allí es Shajat otra vez] y su vida a los que causan la muerte. 

Job 32:23 Sí estuviese cerca de él, algún elocuente mediador muy escogido, que anuncie al hombre su deber.  

Job 32:24 Que le diga que Dios tuvo de él misericordia, que lo libró de descender al sepulcro, que halló redención; 

Job 32:25 Su carne será más tierna que la del niño, volverá a los días de su juventud. 

Job 32:26 Orará a Dios, y éste le amará, y verá su faz con júbilo, y restaurará al hombre su justicia. 

¿Qué  está diciendo aquí del verso diecinueve al verso veintiséis? ¿Qué esa diciendo?, la otra manera como Dios 

habla o trata con nosotros para tratar de hablarnos, para tratar de humillarnos es a través de la enfermedad, ¿Lo 

ven?, eso sigue siendo válido, por eso es también muy equivocado de parte nuestra pensar que, porque ya somos 

cristianos ya no tenemos por qué enfermarnos de nada, bueno los hechos prueban lo contrario, así es que mejor 

entremos en razón y averigüemos de qué se trata, sí o no, y por más que le digan: es que usted ya no tiene por qué 

enfermase, hay! le prometo que se va a enfermar, sí, número uno la enfermedad es parte de la definición de vivir, sí 

y número dos, Dios también permite la enfermedad para quebrar nuestra voluntad y nuestro orgullo. 

Algunos de ustedes no lo saben, pero recién casados con mi esposa me dio Mononucleosis ahora eso no es mortal si 

uno se cuida, es parecido a la hepatitis, pero en vez de afectar  el hígado afecta el vaso, es una enfermedad exótica, 

bueno me estacionó por dos meses y medio, el hecho, y pobre mi esposa fue la que llevo, pues yo tenía las fiebres y 

los dolores de cabeza, pero ella me tenía que cuidar, así es que ella es la que llevo la peor parte, pero en esa época 

uno de nuestros estudios en casa había crecido, teníamos sesenta gentes, era una congregación lo que teníamos allí 

en casa de Lety Gálvez, y había gente ya lista para que el grupo lo convirtiéramos en unos cuatro o cinco grupos y 

ellos pudieran atenderlo, pero yo siempre tenía esa cosa de no a lo mejor no lo van hacer bien, a lo mejor no están 

listos, a lo mejor, a lo mejor, a lo mejor, el mundo no gira si Carlos Stahl no lo hace girar, ese era el meollo del asunto, 

entonces adivinen qué, Dios me estaciono y qué creen que descubrí, el mundo siguió girando sin mí, eso era insólito, 

pero aprendí mi lección y Dios hizo cosas maravillosas, gracias a que me estaciono, pero yo tuve que aprender una 

lección, miren que orgullo, ahora yo no estaba consciente de que eso era orgullo, seguía siéndolo, pero para mí era 

responsabilidad, verdad, yo soy el responsable de que las cosas funcionen, ¿lo ven?, entonces qué hace Dios, nos 

estaciona y el mundo sigue dando vuelta sin nosotros, sí. 

Tuvimos un caso de un familiar nuestro que no vive en Guatemala, vive en Estados Unidos pero estaba de visita, y 

pues Dios lo bendijo a lo largo de los años, y era un ejecutivo de muy altos vuelos en una compañía de muy altos 

vuelos, bueno resulta que viene a Guatemala y después de estar en Guatemala, sus planes eran que tenía que ir a 

Rusia hacer negocios y después se iba ir a la China hacer negocios, y ya se imaginan verdad, bueno todo estaba 

armado hasta que le dio Peritonitis, él nunca se había enfermado de nada y viene y le da Peritonitis estando aquí en 

Guatemala de visita,  bueno lo fuimos a ver al hospital, y en esa ocasión fui con mi mama, fuimos a verlo y para 
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nuestra sorpresa lo encontramos a él diciéndonos a nosotros, saben que me paso dice, es primera vez que me 

enfermo, llame a mi oficina a decirle a la secretaria que por favor mire como soluciona este terrible predicamento, el 

hecho de que Yo no voy a poder ir a Rusia y a China y a quién sabe que dónde, y saben que me contesto, no tenga 

pena ya está arreglado, en otras palabras siempre ha habido alguien más que ha podido hacer lo que yo he hecho 

todos estos años creyendo yo que sin mí el mundo no daba vueltas, créanme fue una cosa tan real, que le hablamos 

de Jesús y acepto a Jesucristo allí con nosotros en su cama de hospital, créanlo, estaba, porque empezó, bueno las 

consecuencias de todo eso, mis hijos, no les dio el tiempo que sabía que les tenía que dar por estar ascendiendo la 

escala del éxito y la fama y la fortuna, mis hijos, y mi vida, y mi trabajo y mis cosas, en otras palabras, iba detrás de un 

espejismo, sí, miren que tremendo, Dios se vale de esas cosas para ayudarnos a entender cosas que de otra manera 

nunca entenderíamos, ¿lo ven? 

Entonces yo estoy seguro de que Dios ya había tratado de hablarle a Job, pues Job estaba enfermo ahí no había para 

donde, Dios ya le había tratado de hablar a Job a través de sueños y ya había tratado de razonar con Job mientras Job 

estaba en su lecho de enfermo allí, pero Job no había querido prestar atención porque estaba demasiado 

concentrado en acusar a Dios de injusto y en justificarse él a sí mismo, ¿se dan cuenta? Seguro Dios estaba tratando 

hablarle  a Job desde el principio pero Job no había querido escuchar. 

Si hermana Margorie, Margorie esta mencionando lo que dijimos, que Job dijo “Lo que yo tanto temía me 

sobrevino”, o sea que nivel de temor manejaba Job, por qué tenía esa clase de temores si era una persona 

espiritualmente madura, uno esperaría que tuviera otra clase de confianza en Dios, quién sabe, a lo mejor ya Dios 

había estado trabajando con él desde antes, déjenme decirles algo, déjenme rectificar lo que acabo de decir, 

seguramente Dios había tratado de hablarle a Job antes, y Job no había querido escuchar, el primer recurso de Dios, 

no va hacer que se nos mueran todos los hijos el mismo día, ese no es su primer recurso, es el último, es el último, es 

el último,  amén, Sí. 

Dios primero nos habla con amor, con compasión, con misericordia, de forma suave, de forma dulce, dándonos a 

conocer sus primeros once Nombres, Jehová, fuerte, misericordioso, piadoso, tardo para la ira, grande en 

misericordia, grande en verdad, que guarda misericordia a millares, que perdona las iniquidades, que perdona las 

transgresiones, y perdona los pecados, amén. 

Entonces Dios de manera dulce y suave nos habla, sino estamos prestando atención, trata de llamarnos la atención 

de alguna forma, a lo mejor ahí es donde Dios ya le había hablado en sueños, a lo mejor ya había pasado por alguna 

enfermedad previa, quien sabe, tal vez a ese momento de su vida se refiere con esos temores que él tenía, pero es 

un hecho, si, gracias por mencionarlo, sí, el último recurso es que se nos muera todo el mundo al mismo tiempo y 

que se nos caiga la casa encima, ese es el último, porque Dios es misericordioso, pero si no reaccionamos cuando él 

está tratando de manifestarse con estos once nombres de perdón, de gracia y de misericordia, entonces Dios va 

tener que revelarnos su doceavo Nombre: Juez Justo, no tendrá por inocente al culpable, amén, ¿Lo ven? Entonces al 

final Dios tiene que apretar un poco más la cosa y sigue siendo por amor, porque detrás de qué anda ¿de  

destruirnos? ¡Ah ah! Anda detrás de qué nos arrepintamos, es que él nos quiere perdonar, esa es su Naturaleza, pero 

el predicamento de Dios, si existe tal cosa, es que no puede hacerlo excepto que nosotros nos arrepintamos, y no hay 

modo que nos arrepintamos, entonces va tratar de halar por un lado, empujar por el otro, él está tratando de hacer 

que nos humillemos, para que entonces él pueda venir y salvarnos y levantarnos y rescatarnos y redimirnos y 

restaurarnos, amén.  
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Pero si no nos humillamos con una cosita, entonces va tener que mandar otra cosita, y si esa otra cosita no nos 

humilla entonces va tener que mandar otra cosota, cierto cuando una persona termina en un estado calamitoso 

como el de Job, tenemos que tener la certeza de que ya Dios había tratado de hablarle de mil manera antes de 

permitir que la persona llegara a esta calamidad, amén, pero aun así seguimos viendo el amor y la misericordia de 

Dios, así fue con Job ¿Está claro? Así trabaja Dios, ¿Que le interesa más a Dios?, que usted maneje un automóvil 

último modelo mejor que el de su vecino o que pase toda la eternidad, no solo en el cielo, sino en la Nueva Ciudad, 

Dios mediante, donde está el trono de Dios y el Cordero, o sea Dios es un poco más inteligente de lo que nosotros 

nos imaginamos, verdad, Dios no solo anda detrás de nuestro bienestar temporal, sí. 

Sí Dios tiene que tocar nuestro bienestar temporal y sacudirlo un poquito, con tal de que gocemos bienestar eterno, 

Dios lo va hacer, y qué bueno, bendito sea el Señor, amén, es la verdad, ahora no tiene que hacerlo necesariamente 

así siempre y en todo el mundo, depende, al final depende de uno, al final depende de uno “humillaos bajo de la 

poderosa mano de Dios y él os exaltará cuando sea tiempo” sí, pero si nosotros no nos humillamos, él nos va a 

humillar porque nos ama, porque quiere exaltarnos, pero no puede hacerlo si no nos humillamos primero ¿Lo ven? 

Entonces allí tenemos pues, ¿Está claro esto? Entonces miren, ah viene y dice en el verso, por si no lo entendimos 

bien, en el verso veintitrés, aquí esta describiendo a una persona que está enferma y está por morirse de lo enferma 

que está, y dice: Si esta persona se encontrara, en la biblia King James en el verso veintitrés dice: Si hubiera un 

mensajero con él, un intérprete dice, una persona de esas una entre mil, eso dice en inglés, en español dice, algún 

elocuente mediador muy escogido, pero en inglés dice: si hubiera una persona entre mil, ¿de quién está hablando?, 

quién es el único, uno entre mil, el único que puede venir y decirnos hallaste redención, ya estuvo tranquilo, amén, 

solo el Señor Jesucristo, entonces dice: 

Job 32:23 Sí estuviese cerca de él, algún elocuente mediador muy escogido, que anuncie al hombre su deber.  

 En otras palabras sus responsabilidades, que anuncie al hombre su justicia, o sea ¿Qué está haciendo mal? y ¿Qué 

debería estar haciendo bien?, si viniera alguien y nos dijera dónde estamos fallando.  

Job 32:24 Que le diga que Dios tuvo de él misericordia, que lo libró de descender al sepulcro, que halló redención; 

La palabra redención Kafár, rescate, rescate, expiación, que su culpa quedo cubierta, dice: 

Job 32:25 Su carne será más tierna que la del niño, volverá a los días de su juventud. 

Entonces al final no era ni siquiera la condición física, era la condición interna detrás de la que Dios andaba, y cuando 

enfermamos es nuestra condición interna detrás de la que Dios anda, pero cuando ahí nos encontramos a Dios y le 

decimos: Señor ya vi mi orgullo, perdóname, creía que el mundo giraba porque yo lo hacía girar, verdad, pero ya me 

di cuenta que yo no soy Dios después de todo, perdóname me arrepiento, miren uno vuelve a vivir por dentro y 

cuando uno siente vuelve a vivir por fuera también, es la verdad, para qué mas enfermedad, ya aprendió uno su 

lección, entonces viene Dios y nos sana, ¿Está claro? Así funciona Dios, o no, así funciona, verso veintisiete. 

Job 32:27 El mira sobre los hombres; y al que dijere: Pequé, y pervertí lo recto, y no me ha aprovechado, 

Job 32:28 Dios redimirá su alma para que no pase al sepulcro, y su vida se verá en luz. 

Por qué le tomo a Job cuarenta capítulos, en otras palabras lo que está diciendo es: Dios mira sobre los hombres, 

esperando a que haya alguien lo suficientemente listo para decir: Soy culpable, me arrepiento, perdóname, es todo, 
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pero por qué nos toma cuarenta capítulos, dar mil vueltas antes  de decir: Soy culpable, me arrepiento, perdóname, 

pequé, pervertí lo recto y no me ha aprovechado, metí la pata, me equivoqué, me arrepiento, perdóname, ¿Lo ven? 

eso es todo, porque nos tenemos que pelear con Dios, porque tenemos que justificarnos delante de Dios, porque 

tenemos que pelearnos con la demás gente, todo lo que tenemos que hacer es humillarnos y decir Señor detrás de 

qué andas, es todo, ¿lo ven? Es todo, sí,  

Verso veintinueve, cuántas veces nos tiene que hablar Dios en sueños, cuántas veces nos tiene que meter a la cama, 

verso veintinueve. 

Job 33:29 He aquí, todas estas cosas hace Dios dos y tres veces con el hombre, 

Job 33:30 Para apartar su alma del sepulcro, y para iluminarlo con la luz de los vivientes. 

Las veces que sea necesario, las veces que sea necesario, ¿lo ven? ¿Es Dios bueno?, todo eso lo hace por amor, si ve 

que nosotros no estamos logrando caminar para ningún lado, si ve que nosotros lo último que se nos está ocurriendo 

hacer es humillarnos, sí, Él nos va a humillar, ¡Qué bueno es Dios! Verdad, así trabaja Dios con uno, así trata Dios con 

uno, otro de esos argumentos es, ah pero esto es el antiguo testamento, es la biblia o no es la biblia, es el trato de 

Dios con la gente o no, bueno. 

Job 33:31 Escucha Job, y óyeme, calla, y yo hablaré. 

Job 33:32 Si tienes razones, respóndeme; habla porque yo te quiero justificar. 

Job 33:33 Y si no, óyeme tú a mí; calla, y te enseñaré sabiduría. 

Entonces sigue Eliú diciendo, capítulo treinta y cuatro verso uno. 

Job 34:1 Además Eliú dijo:  

Job 34:2 Oíd, sabios, mis palabras; y vosotros, doctos, estadme atentos. 

Y éste verso es tremendo 

Job 34:3 Porque el oído prueba las palabras, como el paladar gusta lo que uno come. 

A veces se los he dicho de esta forma, uno puede discernir la voz que está detrás de las palabras y la voz que estaba 

detrás de las palabras de Elifaz, de Bildad y de Zofar, no era la voz correcta, ellos estaban acusándolo, a lo mejor 

aprovecharon la enfermedad de Job para decirle dos o tres cosas que llevaban años de querer decirle, pero no se 

atrevían, quién sabe, sí, pero en el caso de Eliú, él no sufrió las envestidas por parte de Job que sufrieron los otros, 

entonces en sus palabras no hay malicia, entonces viene y dice: 

Job 34:3 Porque el oído prueba las palabras, así como el paladar gusta lo que uno come, [prueba mis palabras con tu 

oído] 

Discierne la voz que está detrás de mis palabras y entiende que Dios está tratando de decirte algo, verso cuatro, 

Job 34:4 Escojamos para nosotros el juicio, conozcamos entre nosotros cuál sea lo bueno. 
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Ahora en su lista de cosas que Eliú le va decir a Job que lo oyó decir, ésta es la número dos, verso cinco y seis 

Job 34:5 Porque Job ha dicho: Yo soy justo, y Dios me ha quitado mi derecho. 

Job 34:6 ¿He de mentir yo contra mi razón? Dolorosa es mi herida sin haber hecho yo transgresión. 

En mi no hay nada malo, y Dios me está tratando de ésta manera, ¿lo ven? Argumento número dos que Eliú le señala 

a Job, 

Job 34:7 ¿Qué hombre hay como Job, que bebe el escarnio como agua, 

Job 34:8 Y va en compañía con los que hacen iniquidad, y anda con los hombres malos? 

Número tres en su lista de cosas que Eliú oyó decir a Job, verso nueve. 

Job 34:9 Porque ha dicho: De nada servirá al hombre el conformar su voluntad a Dios. 

Para que Dios me trate de esta forma, para que oro, para que leo mi biblia, para que voy a la iglesia, para que deje de 

ir  a todos esos lugares de perdición allá afuera, de que me sirvió si Dios me está pagando de esta manera, ¿lo ven? 

Job 34:10 Por tanto varones de inteligencia, oídme: Lejos esté de dios la impiedad y del Omnipotente la iniquidad. 

Y esto lo tienen que subrayar, verso once. 

Job 34:11 Porque él pagará al hombre según su obra, y le retribuirá conforme a su camino. 

En otras palabras, todo efecto tuvo una causa, siempre hay una causa, sí, si yo estoy atravesando algo tiene que 

haber una causa, tiene que haber una causa, versículo doce 

Job 34:12 Sí, por cierto, Dios no hará injusticia, y el Omnipotente no pervertirá el derecho. 

En otras palabras, Dios nunca va, más bien déjenme volver a empezar. Los juicios de Dios son Justos, ¿qué significa 

eso? Significa que siempre son en la misma proporción que la ofensa cometida, siempre, sino dejarían de ser justos y 

se convertirían en juicios injustos, los juicios que nosotros emitimos siempre son injustos, porque nunca son en 

proporción a la ofensa cometida, alguien me hizo algo, yo  no voy a reaccionar en la misma proporción de manera 

justa, no, ahora a eso le voy añadir mi gusto por acabar con la otra persona porque es mi oportunidad, ahora o 

nunca, ahora me va ir todo lo que tengo que decirle ¿lo ven?, 

Jesucristo es el Juez Justo, y en el libro de apocalipsis tenemos una escena tremenda, las últimas siete copas de ira 

que van a ser derramadas sobre la tierra lo que va ser derramado sobre la tierra fue el fruto de las obras que el 

hombre cometió y fueron segadas esas obras y el Señor las piso en su lagar que tiene allá arriba y las mezclo con su 

ira y eso es lo que vuelve a verter sobre esta tierra de regreso cuando sea el día del Señor, que son digamos las siete 

copas son días antes del final del período de gran tribulación ¿Estuvo claro eso?, en otras palabras Dios nos juzga en 

la misma proporción que la ofensa que cometimos, y muchas sus juicios son de la misma naturaleza, o sea, bueno la 

biblia lo establece, por ejemplo, el que a cuchillo mata a cuchillo muere, cuál es el principio, es que de la manera 

como yo transgredo, si yo no me arrepiento lo que yo voy a cosechar es básicamente, en la misma proporción,  más o 

menos la misma categoría del asunto, amén 
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Sus juicios siempre son justos, entonces viene y le está tratando de explicar esto a Job, y le dice Eliú 

Job 34:12 Sí, por cierto, Dios no hará injusticia, y el Omnipotente no pervertirá el derecho. 

Si tú estás padeciendo lo que estas padeciendo, cuál fue la causa, porque los juicios de Dios son siempre justos, 

balanceados, proporcionados, entonces ¿Dónde fallaste? 

Job 34:13 ¿Quién visito por él la tierra? ¿Y quién puso en orden todo el mundo? 

Job 34:14 Sí él pusiese sobre el hombre su corazón, y recogiese así su espíritu y su aliento,  

Job 34:15 Toda carne perecería juntamente, y el hombre volvería al polvo. 

Job estás alegándole a Dios como si Dios fuera otro ser humano igual que tú, no se te olvide quien es Dios, Él es el 

creador y el gobierna sobre todas las cosas, Él es Justo, Él es Recto. 

Job 34:16 Sí, pues, hay en ti entendimiento, oye esto; Escucha la voz de mis palabras. 

Job 34:17 ¿Gobernará el que aborrece juicio? ¿Y condenarás tú al que es tan justo? 

Job 34:18 ¿Se dirá al rey: Perverso; y a los príncipes: Impíos? 

Job 34:19 ¿Cuánto menos a aquel que no hace acepción de personas de príncipes, Ni respeta más al rico que al 

pobre, Porque todos son obra de sus manos? 

Sí, tremendo, en otras palabras sí Dios no puede manejar mi vida, tampoco puede manejar el universo, porque el 

mismo poder, la misma fuerza que sostiene mi vida es la que sostiene  en su lugar esas estrellas, galaxias y sistemas 

solares y todo lo demás que hay ahí. Entonces sí Dios puede manejar el universo y tiene el control de la vida de todas 

las criaturas que existen, sabe quiénes son, conoce sus nombres, conoce sus números telefónicos, su dirección de e-

mail, como no va poder manejar mi vida, Job entra en razón que estás diciendo, estas acusando a Dios como si Dios 

fuera otra persona mortal, corrupta, falible, no se te olvide quién es Dios, entra en razón, Él es Dios, Él es Justo, Él 

maneja todo el universo, si Dios tuviera la cabeza en los pies ¿A qué hora se sostendría todo lo que hay allá arriba 

colgado de la nada?, amén. 

Entonces verso veinte dice: 

Job 34:20 En un momento morirán, y a medianoche se alborotarán los pueblos, y pasarán, y sin mano será quitado el 

poderoso. 

Job 34:21 Porque sus ojos están sobre los caminos del hombre, y ve todos sus pasos. 

Hey Dios está detrás también de los gobernadores humanos y Dios está viendo lo que hacen, sí y Dios los puede 

quitar de un soplido, de hecho la historia lo prueba a todo color. 

Job 34:22 No hay tinieblas ni sombra de muerte donde se escondan los que hacen maldad. 

Job 34:23 No carga, pues, él al hombre más de lo justo, para que vaya con Dios a juicio. 
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Subraye eso, subráyelo, subráyelo, ¡Es que Dios es injusto, es demasiado lo que me está pasando!, si le está pasando 

no es demasiado, porque Dios no nos carga más de lo que podemos aguantar, versículo, bueno; 

Job 34:23 No carga, pues, él al hombre más de los justo, para que vaya con Dios a juicio. 

Y siente a Dios en el banquillo de los acusados y él sea el abogado y juzgue a Dios y le diga: tú eres injusto, versículo, 

vamos a ver dónde estamos, veinticuatro; 

Job 34:24  El quebrantará a los fuertes sin indagación, y hará estar a otros en su lugar. 

Job 34:25 Por tanto, él hará notorias las obras de ellos, cuando los trastorne en la noche, y sean quebrantados. 

Job 34:26 Como malos los herirá en lugar donde sean vistos; 

Job 34:27 Por cuanto así se apartaron de él, y no consideraron ninguno de sus caminos, 

Job 34:28 Haciendo venir delante de él el clamor del pobre, y que oiga el clamor de los necesitados. 

Job 34:29 Si él diere reposo, ¿quién inquietará? Si escondiere el rostro, ¿quién lo mirará? Esto sobre una nación, y lo 

mismo sobre un hombre; 

 O sea quién maneja a Dios, al contrario Dios lo maneja todo, Dios lo sabe todo acerca de todos, y esa gente que cree 

que puede sentarse en su trono, toda la vida hacer lo que quiera, Dios está tomando nota y Dios está esperando a 

que llenen su cuota, una vez la llenan Dios los quita de allí, Sí, noten esto: 

Job 34:29 Si él diere reposo, ¿quién inquietará? Si escondiere el rostro, ¿quién lo mirará? Esto sobre una nación, y lo 

mismo sobre un hombre; 

Dios trata con los individuos de la misma manera como trata con naciones enteras, amén. Así es que llénense de 

ánimo, todavía quedan personas así gobernando alrededor del mundo, pero vayámonos a la historia, los que los 

antecedieron ¿dónde están? Los que se creían dioses, verdad, iban a conquistar el mundo, ¿cómo terminaron? Hay 

una medida, una vez la llenan, sí, bueno. 

Job 34:30 Haciendo que no reine el hombre impío para vejaciones del pueblo. 

Así es que Job le está diciendo Eliú, si Dios puede manejar todos los asuntos de este mundo, ¿crees que no puede 

manejar tu vida?  Versículo treinta y uno, este es otro que tienen que subrayar, treinta y uno y el treinta y dos, oigan 

esto: 

Job 34:31  De seguro conviene que se diga a Dios: He llevado ya castigo, no ofenderé ya más; 

Job 34:32 Enséñame tú lo que yo no veo; si hice mal, no lo haré más. [Amén] 

Job 34:33 ¿Ha de ser eso según tu parecer? Él retribuirá, ora rehúses, ora aceptes, y no yo; [Dios de todos modos va 

hacer lo que a Él le toca hacer] Di, si no, lo que tú sabes. 

Job 34:34 Los hombres inteligentes dirán conmigo, y el hombre sabio que me oiga: 
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Job 34:35 Que Job no habla con sabiduría, y que sus palabras no son con entendimiento. 

Job 34:36 Deseo yo que Job sea probado ampliamente, a causa de sus respuestas semejantes a las de hombres 

inicuos. 

Job 34:37 Porque a su pecado añadió rebeldía; bate palmas contra nosotros, y contra Dios multiplica sus palabras. 

O sea Job sí se estaba portando mal, y nosotros nos portamos mal muchas veces también, es la verdad, miren como 

reaccionamos, somos pequeños Job cuando las cosas no empieza a salir como nosotros quisiéramos, amén, Sí. ¿Lo 

ven? ¿Qué es lo que tenemos que hacer? “Pequé pervertí lo recto, y de nada me ha aprovechado”, perdóname, ¿Qué 

tenemos que hacer? Decir “he llevado ya castigo, no ofenderé ya más, enséñame tu lo que yo no veo, si hice mal no 

lo hare más” ¿Qué tenemos que hacer? Humillarnos, arrepentirnos, la causa siempre va estar en nosotros, sí, de una 

forma o de otra, ¿Estamos, vamos bien?, bueno ya ven por qué estos capítulos si nos tenemos que ir verso por verso, 

verdad, creo que podemos entrarle al treinta y cinco. 

Job 35:1 Prosiguió Eliú en su razonamiento, y dijo: 

Número cuatro en su lista de cosas que Eliú le va a repetir a Job, que Job dijo: 

Job 35:2 ¿Piensas que es cosa recta lo que has dicho: Más justo soy yo que Dios? [¡Job tenía un problema!] 

Job 35:3 Porque  dijiste: ¿Qué ventaja sacaré de ello? ¿O qué provecho tendré de no haber pecado? 

Para qué voy a la iglesia, para qué busco a Dios, ¿Lo  ven? 

Job 35:4 Yo te responderé razones, y a tus compañeros contigo. 

Job 35:5 Mira a los cielos, y ve, y considera que las nubes son más altas que tú. [Y Dios está más arriba que las nubes] 

Por favor subrayen verso seis, siete y ocho, oigan esto: 

Job 35:6 Si pecares, ¿qué habrás logrado contra él? Y si tus rebeliones se multiplicaren, ¿Qué le harás tú? 

O sea, qué le vamos hacer a Dios si pecamos, y muchas veces pecamos porque estamos tan enojados, que estamos 

buscando castigar a Dios, como no me cambias, ahora me aguantas, ¿es cierto o no?, ¿es cierto o no?, bueno, qué le 

hicimos a Dios porque pecamos, ¡Nada! 

Job 35:6 Si pecares, ¿qué habrás logrado contra él? Y si tus rebeliones se multiplicaren, ¿Qué le harás tú? 

Empecemos a actuar como locos, ¿le va hacer eso algo a Dios? No.  

Job 35:7 Si fueres justo, ¿qué le darás a él? ¿O qué recibirá de tu mano? 

Va ok, portémonos bien, que le va hacer a Dios, que nosotros nos portemos bien, ¡Nada! 

Job 35:7 Si fueres justo, ¿qué le darás a él? ¿O qué recibirá de tu mano? [Ahora vean] 

Job 35:8 Al hombre como tú dañará tu impiedad, y al hijo de hombre aprovechará tu justicia. 
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Los únicos beneficiados en portarnos bien, somos nosotros, y los únicos afectados en portarnos mal somos nosotros, 

y por supuesto la gente que tenemos a nuestro alrededor, así  es que más nos vale hacerlo, pero créanme, no 

importa como elijamos actuar, Dios sigue siendo Dios y a Él no le ha afectado en ¡Nada! Nuestras malas elecciones, 

nosotros somos los únicos que estamos jugando con fuego y estamos de veras jugándonosla, sí estamos actuando 

mal, ¿Lo ven?, tremendo sí. 

Así es que eso le pone fin a nuestros argumentos de: Pero si yo también que camino, y tan bien que me porto y de 

repente, me empieza a ir re-mal en mi trabajo ¿Cómo puede ser?, lean el libro de Job, ¡Jobs!, ven que somos igual, 

somos igual, y nos damos las perdidas del siglo, porque pues Dios estaba obligado a recompensarnos porque nos 

estábamos portando tan bien, ¡Aja!, pero Dios vio las actitudes que tenemos adentro y es detrás de eso que anda. 

Amén. ¿Cierto o no?, muy bien, verso nueve. 

Job 35:9 A causa de la multitud de las violencias claman, y se lamentan por el poderío de los grandes. 

Job 35:10 Y ninguno dice: ¿Dónde está Dios mi Hacedor, que da cánticos en la noche, 

Job 35:11 Que nos enseña más que a las bestias de la tierra, y nos hace sabios más que a las aves del cielo? 

Job 35:12 Allí clamarán, y él no oirá, por la soberbia de los malos. 

Job 35:13 Ciertamente Dios no oirá vanidad, ni la mirará el Omnipotente. 

Job 35:14 ¿Cuánto menos cuando dices que no haces caso de él? La causa está delante de él; por tanto aguárdale. [O 

sea espera en Él, confía en Él, aguárdale] 

Job 35:15 Mas ahora, porque en su ira no castiga, ni inquiere con rigor, 

Job 35:16 Por eso Job abre su boca vanamente, y multiplica palabras sin sabiduría. 

Dios aquí ha estado manifestando su Nombre de: Tardo para la ira, sí, y solo porque manifiesta su Nombre de Tardo 

para la ira, no significa que podemos seguir vociferando de esa manera, es porque Él es Tardo para la ira, que no nos 

agarra con dos dedos y nos tira al barranco, amén, pero bien podría, pero solo porque Dios no nos está castigando, 

no estamos nosotros justificados en seguir vociferando en contra de Dios como lo hizo Job, Amén. 

Capítulo treinta y seis, ¡qué les parece!, podemos seguir todavía tenemos tiempo, ¿Vamos bien? Ahora vean cuánta 

sustancia hay en estos capítulos, ahora vuelvan a sus casas, lean una y otra y otra vez, y subrayen estos versículos 

clave, porque son principios ¡Maravillosos! Sí, créanme continuamente tenemos que lidiar nosotros con este 

síndrome, la pregunta de ¿Por qué?, ¿Por qué? Y lo último que se le ocurre a mucha gente es humillarse e ir a Dios y 

decirle, ¿Detrás de que andas?, capítulo treinta y seis, verso uno. 

Job 36:1 Añadió Eliú y dijo:  

Job 36:2 Espérame un poco, y te enseñaré, Porque todavía tengo razones en defensa de Dios. 

Yo no sé si Job ya estaba tratando de levantarse de su montón de cenizas para dejar a Eliú hablando solo porque ya 

estaba afectado, le debe haber dicho, espérate, espérate, espérate no he terminado. 
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Job 36:2 Espérame un poco, y te enseñaré, Porque todavía tengo razones en defensa de Dios. 

Y cuando usted pueda defienda a Dios, no le habremos añadido nada a Dios, sí, hay pero que gusto poder hablar la 

verdad y dar testimonio de la verdad y dar un poquito de luz a una mente que está totalmente entenebrecida, amén, 

es un privilegio. 

Job 36:3 Tomaré mi saber desde lejos, y atribuiré justicia a mi Hacedor. 

Déjame decirte que lo que te estoy diciendo no es sabiduría que exista aquí abajo en la tierra, esta sabiduría la 

aprendemos de allá arriba. 

Job 36:3 Tomaré mi saber desde lejos, y atribuiré justicia a mi Hacedor. 

Job 36:4 Porque de cierto no son mentira mis palabras; contigo está el que es íntegro en sus conceptos. 

Job 36:5 He aquí que Dios es grande, pero no desestima a nadie; Es poderoso en fuerza de sabiduría. 

Job 36:6  No otorgará vida al impío, pero a los afligidos dará su derecho. 

Job 36:7 No apartará de los justos sus ojos; antes bien con los reyes los pondrá en trono para siempre, y serán 

exaltados. 

Ahora esto se los leí cuando Job estaba quejándose en el capítulo dieciséis, de que Dios lo había amarrado a los 

cuernos del altar, lo había desollado vivo, lo había despojado de su gloria, se recuerdan, y lo había partido en pedazos 

y  había desparramado sus entrañas, ¿se acuerdan? Ok, bueno, aquí lo tienen, versículo ocho. 

Job 36:8 Y si estuvieren prendidos en grillos y aprisionados en las cuerdas de aflicción, 

Porque Job estaba quejándose una y otra vez Dios puso mis pies en el cepo, puso mis manos en los grillos, estoy 

atrapado, no me deja que yo mueva para ningún lado,  

Job 36:8 Y si estuvieren prendidos en grillos y aprisionados en las cuerdas de aflicción, 

Job 36:9  El les dará a conocer la obra de ellos, y que prevalecieron sus rebeliones. 

Job 36:10 Despierta además el oído de ellos para la corrección, y les dice que se conviertan de la iniquidad. 

Job 36:11 Si oyeren, y le sirvieren, acabarán sus días en bienestar, y sus años en dicha. 

Job 36:12 Pero si no oyeren, serán pasados a espada, y perecerán sin sabiduría. [¿Lo ven?] 

Job 36:13 Mas los hipócritas de corazón atesoran para sí la ira, y no clamarán cuando él los atare. 

La palabra hipócrita esa definámosla porque es muy amplia, hipócrita, la misma palabra que se traduce hipócrita es, 

también significa, una persona moralmente sucia, una persona moralmente sucia, una persona que sabe que está 

haciendo mal y no se humilla ni se arrepiente ni por dónde pasó, una persona con pecado, una persona falsa, 

profana, todo eso significa hipócrita, una persona contaminada, dice: 

Job 36:13 Mas los hipócritas de corazón atesoran para sí la ira, y no clamarán cuando él los atare. 
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Job 36:14 Fallecerá el alma de ellos en su juventud, y su vida entre los sodomitas. 

Job 36:15 Al pobre librará de su pobreza, y en la aflicción despertará su oído. 

Bueno su vida entre los sodomitas, la sodomía, nadie comienza siendo sodomita, la sodomía es el final de un largo 

camino descendente, y un día Dios trató de tratar con nosotros a este nivel y no nos humillamos y no nos 

arrepentimos y no cambiamos nuestro curso de vida, entonces ¿Qué ocurre? Cuando sentimos descendemos un 

escalón más abajo en nuestra perversión y en nuestro pecado, sí, Dios en su misericordia trata de tratar con 

nosotros, trata de hablarnos, nos habla de una forma, de otra forma, tratando de que nos apartemos del camino, de 

ése camino, sino lo logra, si nos endurecemos, sí contristamos su espíritu, entonces ¿qué hace? Pues Dios no hace 

nada, ¿Qué hacemos nosotros?, cuando menos sentimos descendimos un escalón más abajo en nuestra perversión, 

sí, la sodomía no es el final, pero es casi el final de ese camino, casi el final de todo un camino, si llegamos allí es 

porque nosotros cerramos nuestros oídos a la voz del Espíritu Santo tratando de convencernos de que no era por allí, 

amén, Amén, por eso es, no digo que sea imposible porque no es, pero es difícil salir de allí. 

Romanos capítulo uno, muestra con toda claridad ese camino por el que caminan algunas personas, verdad, se 

recuerdan, “no estimaron a Dios, como Dios, ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos, su 

necio corazón fue entenebrecido, y cambiaron la gloria de Dios por imagen de hombre corruptible y animales, y de 

bestias y de cosas” entonces Dios terminó entregándolos, y allí esta toda esta escalera descendente verdad, si 

quieren leámoslo, Romanos capítulo uno. 

Romanos 1:21 Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se 

envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido. 

Dios tuvo misericordia de Job, pero si Job nunca se hubiera humillado y hubiera seguido justificándose a sí mismo y 

acusando a Dios de injusto, ¿quién sabe? Cuál hubiera sido el siguiente paso, pero este camino descendente 

comienza cuando dejamos de dar gracias a Dios, cuando dejamos de considerar a Dios como Dios y empezamos a 

pretender que Dios es otra persona mortal, finita, imperfecta igual que nosotros y empezamos a tratarlo en ese 

plano, empezamos acusarlo, empezamos a criticarlo, empezamos a decir cosas que no son, verdad, dice verso 

veintidós: 

Romanos 1:22 Profesando ser sabios, se hicieron necios, 

Romanos 1:23 Y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves 

de cuadrúpedos y de reptiles, 

Es muy peligroso cuando nunca nos graduamos de esa etapa de tratar a Dios como cuate, si nunca nos graduamos de 

esa etapa nunca vamos a reverenciar a Dios, nunca vamos a respetar a Dios, nunca le vamos a dar gracias, nos vamos 

a humillar delante de Él, y vamos a empezar este ascenso descendente, amén, muy bien, entonces, miren pues,  

Romanos 1:24 Por lo cual también Dios los entregó a la inmundicia, en las concupiscencias de sus corazones, de 

modo que deshonraron entre sí sus propios cuerpos, 

Romanos 1:25  ya que cambiaron la verdad de Dios por la mentira, honrando y dando culto a las criaturas antes que 

al Creador, el cual es bendito por los siglos. Amén. 
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Y uno empieza a cambiar la verdad por la mentira cuando uno empieza a decir Dios es injusto, amén,  

Romanos 1:26 Por esto Dios los entregó a pasiones vergonzosas; pues aun sus mujeres cambiaron el uso natural por 

el que es contra naturaleza, 

Romanos 1:27 Y de igual modo también los hombres, dejando el uso natural de la mujer, se encendieron en su 

lascivia unos con otros, cometiendo hechos vergonzosos hombres con hombres, y recibiendo en sí mismos la 

retribución debida a su extravío. 

Romanos 1:28 Y como ellos no aprobaron tener en cuenta a Dios, Dios los entregó a una mente reprobada, para 

hacer cosas que no convienen; 

Romanos 1:29 estando atestados de toda injusticia, fornicación, perversidad, avaricia, maldad; llenos de envidia, 

homicidios, contiendas, engaños y malignidades; 

Romanos 1:30 murmuradores, detractores, aborrecedores de Dios, injuriosos, soberbios, altivos, inventores de 

males, desobedientes a los padres, 

Romanos 1:31 necios, desleales, sin afecto natural, implacables, sin misericordia; 

Romanos 1:32 quienes habiendo entendido el juicio de Dios, que los que practican tales cosas son dignos de muerte, 

no sólo las hacen, sino que también se complacen con los que las practican. 

Es un camino descendente, entonces qué esta diciéndole Eliú a Job, le está diciendo: Job Dios es tan maravilloso que 

va a tratar de interceptarnos de una forma u otra para evitar que sigamos caminando por ese camino, todo lo que 

tenemos que hacer es humillarnos y decir: Soy culpable me arrepiento, Perdóname, pero si somos hipócritas, le llama 

allí en el libro de Job, si somos personas moralmente sucias, y depravadas, ¡Todos lo somos!, pero cuál es la 

diferencia, algunos estamos buscando al Señor para que nos cambie, nos limpie, y nos arrepentimos cada vez que 

nos dejamos gobernar por eso, amén. Pero hay otros que oyen, oyen, y oyen, y oyen que no es por allí, pero muy en 

el fondo de su corazón dicen: No me importa, yo voy a seguir por este camino, amén. Pues ese es el camino 

descendente, verdad, bueno, dejémoslo allí porque ya los ahogue ¿Todavía están vivos? Y la próxima semana 

seguimos donde nos quedamos, amén, ¿dónde nos quedamos? Job treinta y seis quince, márquenlo, realmente 

catorce porque en el quince empieza otra cosa, ¿De acuerdo? Y la próxima semana salimos de Eliú y entramos a Dios, 

aquí en el libro de Job; 

 ¿Aprendimos algo?, tremendo verdad, esto está cargado, pero lean una y otra vez los argumentos de Eliú, son oro 

puro, oro puro, y el final sigue siendo el mismo del principio, humillémonos, arrepintámonos, eso es todo, Dios anda 

detrás de algo, amen, bueno gracias a Dios, si aprendimos algo demos gracias a Dios, está este otro gran grupo de 

gentes que nunca dan gracias a Dios y miren cómo terminan, demos gracias a Dios, pongámonos en pie y vamos a 

darle gracias, gracias por su atención y gracias a Dios por su palabra, Padre en el Nombre de Jesús. 
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Oración inicial 

Gracias, gracias, gracias, gracias te alabamos, te alabamos, te alabamos, gracias por tu bondad Padre, gracias por tu 

amor Señor, en el Nombre de Jesús, gracias Señor. Amén, muy bien. 

Podemos sentarnos, bienvenidos, y nos vamos a Job, libro de Job, los capítulos que nos saltamos, léanlos ustedes en 

casa, pero recuerden que los capítulos medulares de Job, después de la introducción son, el capítulo dieciséis, en 

donde él describe a todo color realmente lo que le está pasando y allí es donde  es claro que Dios lo que estaba 

tratando de hacer era de amarrarlo a los cuatro cuernos del altar de bronce y convertirlo en un sacrificio vivo, 

verdad, muy bien, luego del capítulo dieciséis nos brincamos a los capítulos del Yo, Mi, Mío, Me, que son del capítulo 

veintinueve al treinta y uno, allí es donde podemos ver con toda claridad cuál era el verdadero problema de Job, el 

era recto, perfecto, temeroso de Dios y apartado del mal.  

Ahora recuerden que la palabra perfecto, interesantemente puede ser una palabra relativa, perfecto significa 

completo, así es que yo debo ser completo, mi responsabilidad es dar la talla de lo que sé hoy, pero mañana voy 

aprender algo más, entonces hoy estoy completo si estoy dando la talla, pero si mañana aprendí un par de cosas 

más, y me quedo donde estoy hoy, dejo de estar completo, entonces perfecto es hasta donde hemos llegado, en 

aquello a lo que hemos llegado, dice el Apóstol Pablo en Filipenses, en aquello a lo que hemos llegado, seamos 

perfectos, seamos completos, Job era perfecto y completo, o sea estaba dando la talla, pero de repente vino Dios y 

midió una nueva medida para Job, verdad. 

Y realmente el problema de Job es una situación en la que podemos caer todos nosotros por no saber mejor, pero 

Job estaba justificándose a sí mismo porque él tenía tantas buenas obras que al final Dios estaba en deuda con Job, y 

un día viene Dios y pone las balanzas de Job del lado del dolor y eso no le cuadro a Job, Job concluyo que él  no había 

hecho nada malo, cierto no había hecho nada malo por fuera, verdad, pero había una actitud que si estaba muy mal, 

entonces Job concluyo que Dios tenía que ser injusto porque ¡no puede ser!, Así es que el problema de Job es que se 

hizo a sí mismo justo y acuso a Dios de ser injusto; 

Entonces, Elifaz, Bildad y Zofar los tres primeros amigos de Job, por treinta capítulos estuvieron tratando de ayudar a 

Job a verse a sí mismo, sin ningún éxito, porque lamentablemente estos tres tampoco abordaron el asunto como 

debieron haberlo abordado y terminaron condenando a Job, terminaron acusándolo, terminaron sacando 

conclusiones que tampoco eran las correctas, sí, Job era un hipócrita, Job es un mentiroso, sí, Job está haciendo cosas 

que no quiere confesar. 

Bueno en fin, en algún momento de la historia aparece Eliú, a lo mejor desde el principio, quien era el más jovencito 

de todos, y Eliú solo escuchaba las palabras de todos y oía el debate, y pues el respetó el hecho que él era el más 

jovencito y los demás eran mayores en edad que él, pero ya cuando cesaron las palabras de todos y ya nadie tenía 

nada más que decir, entonces Eliú sintió que o hablaba o explotaba, verdad, palabras de Eliú, así es que Eliú empieza 

a hablarle a Job, en Job capítulo treinta y dos y Dios uso a Eliú como un mediador, Eliú logro conectar a Job con Dios, 

Eliú logró entrarle a Job y logro ver cuál era el problema. 

Y solo para hacer un resumen de la semana pasada, en Job capítulo treinta y dos empieza el discurso de Eliú, pero en 

el verso uno dice: 

Job 32:1 Cesaron estos tres varones de responder a Job, por cuanto él era justo a sus propios ojos. 
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Quién puede con argumentos ayudarnos a ver nuestro error si nosotros creemos que estamos bien, y ustedes y yo 

hemos en algún momento de la historia tenido que pues platicar con personas que están en esa condición, a veces a 

lo mejor hemos sido nosotros los que estamos en esa condición y de veras es imposible, hasta que uno no ve a Dios, 

no puede uno verse uno mismo, verdad, entonces hasta que Dios no aparece en el escenario y la persona tiene un 

encuentro con Dios la persona no puede verse a sí misma, así es que no estaban logrando nada con el pobre de Job, 

verdad. 

Pero Eliú sí finalmente logro algo, y volvemos a leer los primeros versículos. 

Job 32:2 Entonces Eliú hijo de Baraquel buzita, de la familia de Ram, se encendió en ira contra Job; se encendió en ira 

por cuanto se justificaba a sí mismo más que a Dios. 

El vio cuál  era el problema. 

Job 32:3 Asimismo se encendió en ira contra sus tres amigos, porque no hallaban qué responder, aunque habían 

condenado a Job, 

Entonces ya saben, Eliú empezó a hablar y sus razonamientos comenzaron en el capítulo treinta y tres y Eliú una de 

las primeras cosas que hizo fue señalarle a Job lo que Job estaba diciendo para que Job se diera cuenta de la 

trascendencia y de la insensatez de sus palabras, entonces, en Job treinta y tres verso ocho empieza a señalarle a Job, 

lo que Job estaba diciendo para que Job se diera cuenta de lo que estaba diciendo; 

Job 33:8 De cierto tú dijiste a oídos míos, y yo oí la voz de tus palabras que decían: 

Job 33:9 Yo soy limpio y sin defecto; soy inocente, y no hay maldad en mí. 

Job 33:10 He aquí él buscó reproches contra mí, y me tiene por su enemigo;  

Job 33:11 Puso mis pies en el cepo, y vigiló todas mis sendas. 

Como que Dios está tratando de jugar algún juego con Job, buscando destruirlo verdad, sin haber ninguna causa en 

Job, entonces viene Eliú y le dice tú no estás hablando con rectitud, le dice, o sea, ¿Quién crees que es Dios para 

referirte a Dios de esa manera? Entonces allí es donde viene y le dice Eliú a Job, Job por seguro Dios ya te hablo, o 

trato de hablarte anteriormente de muchas maneras y tú no quisiste entender, y explicábamos la semana pasada que 

cuando Dios tiene que valerse ya de una situación así cataclísmica, es porque Dios primero agotó todos los demás 

recursos que Él tiene para hablarnos y no quisimos escuchar, sí, así es que viene Eliú y le indica a Job como Dios habla 

en sueños, como Dios habla a través de la enfermedad ¿Con qué propósito?, versículo veintisiete, Job treinta y tres, 

veintisiete, solo estamos resumiendo aquí lo que llevamos del discurso de Eliú. 

Job 33:27 El mira sobre los hombres; y al que dijere: Pequé, y pervertí lo recto, y no me ha aprovechado, 

Job 33:28 Dios redimirá su alma para que no pase al sepulcro y su vida se verá en luz. 

Job 33:29  He aquí, todas estas cosas hace Dios dos y tres veces con el hombre. 

Job 33:30 Para apartar su alma del sepulcro y para iluminarlo con la luz de los vivientes. 
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De entrada le está diciendo Eliú a Job, Job si Dios está permitiendo algo en nuestra vida tiene que haber una causa, 

siempre la hay, el problema con Job es que su justicia era como la de los fariseos, se recuerdan de los fariseos, Jesús 

toda la vida los señaló y ellos no veían dónde estaban fallando, si por fuera estaban haciendo todas las cosas 

correctas, la justicia de los fariseos es creer que todo está bien porque por fuera estoy haciendo todas las cosas 

correctas, por supuesto no importa si tengo malos pensamientos, si tengo los ojos llenos de adulterio, si soy 

codicioso, si soy avaro, etcétera ¿Lo ven?, para los fariseos bastaba con tener una conducta externa correcta, qué 

importa como estamos por dentro, y qué clase de intenciones, que clase de motivos, que clase de pensamientos 

manejamos por dentro, y Jesús dijo: “habéis leído que está escrito, pero Yo os digo”, porque la ley Mosaica que es lo 

que manejaban los fariseos, su función es señalar el error de nuestra conducta, la ley es maravillosa para señalar el 

error de nuestra conducta, pero la ley no estaba señalando el motivo que está generando la conducta, la malicia 

interna que está generando esa conducta, entonces Jesucristo, la Tora viviente de Dios o la ley viviente de Dios, dice: 

“Oísteis que fue dicho” y Él no vino para abrogar la ley, y la ley señala el fruto o el efecto o nuestras obras, verdad, 

pero viene Jesús y dice: “Pero yo les digo, mi trabajo es señalarles la causa, porque están actuando de esa forma, qué 

está generando esa cosa, qué actitud está en ustedes, que cosa tienen ahí adentro” que está generando esta acción. 

Job está como los fariseos, porque sus razonamientos son: Pero si por fuera no he hecho nada malo, pero 

obviamente tenía problemas con su orgullo, obviamente se sentía muy orgulloso de sus buenas obras, sí, y allí es 

donde no encajaba el estar sufriendo, si miren todas las buenas obras que yo he hecho. 

La semana pasada alguien nos contó la historia de una persona que conocieron hace varios años, un ministro, cuando 

ellos comenzaban a caminar con Dios, lo conocieron, predicó en el grupo de ellos, hubo un retiro y fue una cosa bella, 

una persona bellísima, un siervo de Dios tremendo y todo lo demás, bueno lo dejaron de ver un tiempo y cuando lo 

volvieron a ver años después resulta que a su esposa le acababan de diagnosticar cáncer, y nos contaba esta persona, 

dice: Miren cuando volvió la siguiente vez lo único que podía decir es: dónde están los veinte años de servicio que mi 

esposa y yo le hemos dado al Señor para que el Señor permita esto en nuestra vida, si creemos que los Job ya no 

existen verdad, sí lo analizan es el mismo tipo de actitud, entonces eso les dice que podemos servir a Dios veinte 

años y no conocerlo, y podemos ser poderosos en los dones del Espíritu Santo, y no conocer a Dios, amén, pues no 

conocerlo así, ¿Lo ven?  

Bueno por no conocerlo quiero decir, de veras, saber quién es, cómo es, por qué obra como obra, entender sus 

caminos, entender sus principios de operación, amén, para eso hay que crecer, los dones no me van a llevar a 

conocer a Dios de esa forma, tengo que seguir creciendo, buscando conocer su palabra, pidiéndole a Dios, pues no 

tengo ni que pedírselas, Dios va a proveer las experiencias que necesito para que su palabra cobre vida y yo pueda 

practicarla y dejando que su palabra me examine, me enseñe, me redarguya, me corrija, me instruya, me cambie, sí, 

así es como crecemos en el conocimiento de Dios,  

Bueno, ese era el caso de Job y Eliú se lo logró señalar, entonces viene Eliú y le dice en últimos versículos del capítulo 

treinta y tres, le dice: Job sí estamos pasando por algo, tiene que haber una causa, detrás de la cuál anda el Señor, 

porque Él nos ama y porque Él es misericordioso y piadoso, y  Él tiene un rumbo por el que quiere que caminemos, el 

tiene una meta, un lugar al que quiere que lleguemos y Él por amor no nos va a dejar como estamos, porque sabe 

que sí seguimos así no vamos a llegar a donde queremos llegar; 

Entonces Dios va a trabajar en nosotros de una forma u otra, todo lo que hay que hacer cuando sepamos que la 

mano de Dios está sobre nosotros todo lo que hay que decir es Seño detrás de que andas, y humillarnos, Job no 
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estaba  humillándose, si se hubiera humillado desde el principio, no hubiera necesitado cuarenta capítulos para que 

Dios lo enderece, a lo mejor lo hubiera enderezado en el capítulo tres o cuatro, pero él en vez de humillarse empezó 

a justificarse, a dar toda clase de razones de por qué él no merece lo que le está pasando, amén, cuando uno se 

vuelve más experimentado en estas cosas uno aprende a humillarse más rápido, ir al cuarto de oración y decir 

“Señor, ¿andas detrás de algo?”, verdad,  la respuesta siempre va ser, Sí, a veces va tomar un poquito más de tiempo 

averiguar detrás de qué anda, porque ya les dije no solo anda detrás de nuestras acciones externas visibles, obvias, 

aparentes, anda detrás de nuestras actitudes y esas son un poquito más solapadas, verdad, nuestro orgullo se 

disfraza de tantas maneras, que no logramos ver cuántas veces es nuestro orgullo el que está moviéndonos hacer 

cosas, amén, y tal vez ya no estamos haciendo cosas malas por fuera, pero sí el orgullo todavía está allí Dios les 

prometo que por amor a nosotros, sí,  va llegar hasta allí y va ayudarnos a ver que todavía tenemos orgullo, amén. 

Bueno, miren que bueno es Dios, entonces nos brincamos al capítulo treinta y cuatro y en el verso cinco Eliú le sigue 

diciendo a Job, Job, yo te oí decir lo siguiente: 

Job 34:5 Porque Job ha dicho: Yo soy justo, y Dios me ha quitado mi derecho, 

Job 34:6 ¿He de mentir yo contra mi razón? Dolorosa es mi herida sin haber hecho yo transgresión. 

Ya razoné el asunto de mil maneras y yo no encuentro ninguna falta en mí, así es que mi única conclusión es que Dios 

está siendo injusto, sí, ¿lo ven? Y en el verso nueve le dice: Job, yo también te oí decir: 

Job 34:9 Porque ha dicho: de nada servirá al hombre el conformar su voluntad a Dios. 

¡Tremendo! Verdad, o sea Job sí tenía un problema, bueno, en el capítulo treinta y cuatro a partir del verso treinta y 

uno, viene Eliú y vuelve a decirle a Job, otra cosa muy, muy valiosa, las cosas que nosotros mismos tenemos que 

aprender, bueno, saben qué, no nos brinquemos el verso once, porque el verso once es poderoso también, Job 

treinta y cuatro once, viene Eliú y le dice: 

Job 34:11 Porque él pagará al hombre según su obra, y le retribuirá conforme a su camino. 

En otras palabras, tenga seguridad de que sí Dios está tratando contigo, tiene que andar detrás de algo, verso 

veintitrés, le dice: 

Job 34:23 No carga, pues, él al hombre más de lo justo, para que vaya con Dios a juicio. 

Si, no es cierto que Dios está tratando de aplastarnos y que ya esta carga se volvió imposible, si la estamos llevando 

encima, sintámonos dichosos quiere decir que tenemos buena capacidad de carga, Dios no nos va cargar más de lo 

que podemos sobre llevar, y en el verso treinta y uno le dice Eliú a Job; le dice: 

Job 34:31 De seguro conviene que se diga a Dios; he llevado ya castigo, no ofenderé ya más; 

Job 34:32 Enséñame tú lo que yo no veo; Si hice mal, no lo haré más. 

Job lleva treinta capítulos alegando y ha dicho de todo menos lo que debió haber dicho, verdad, Señor yo no veo 

detrás de que andas, pero de plano andas detrás de algo, ayúdame a ver lo que yo no veo, en el Salmo diecinueve 

dice David “¿Quién podrá entender sus propios errores? Líbrame de los que me son ocultos”, ¿Lo ven?, bueno nos 

vamos al capítulo treinta y cinco, y en el versículo dos vuelve Eliú a decirle a Job 
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Job 35:2 ¿Piensas que es cosa réctalo que has dicho: Más justo soy yo que Dios? 

Mi conducta ha sido intachable, pero la de Dios conmigo de plano no ha sido intachable,  

Job 35:3 Porque dijiste: ¿Qué ventaja sacaré de ello? ¿O qué provecho tendré de no haber pecado? 

Y nosotros somos iguales, no nos hagamos los espirituales, tal vez no lo decimos con esas palabras, pero bien que lo 

decimos, por lo menos lo pensamos y lo sentimos, ¡ala! pero si yo voy siempre a la iglesia y leo mi biblia y oro ¿Por 

qué me está pasando esto? porque Obviamente todavía somos muy ignorantes y todavía tenemos que crecer un 

poquito más, si no, no estaríamos haciendo la pregunta, y Dios nos está ayudando a crecer, bueno. 

Capítulo treinta y seis, ahí fue donde nos quedamos la semana pasada, déjenme ver, y en el capítulo treinta y seis del 

verso ocho al doce, viene Eliú y le dice a Job, en el capítulo dieciséis te quejaste de que Dios te hizo ser su prisionero, 

tiene tus manos en el cepo y tu pies en el cepo y te desolló se recuerdan y vino y te descuartizo y partió tus, te abrió 

de par en par y desparramo todas tus entrañas, bueno Job déjame explicarte algo, le dijo Eliú, es  exactamente lo que 

Dios está tratando de hacer contigo, está tratando de librarte de eso que hay dentro que tú no puedes ver, verdad. 

Entonces le dice: Si estás en una condición así, dice versículo nueve 

Job 36:9 El les dará a conocer la obra de ellos que prevalecieron sus rebeliones. 

Job 36:10 Despierta además el oído de ellos para la corrección, y les dice que se conviertan de la iniquidad. 

Job 36:11 Si oyeren, y le sirvieren, acabarán sus días en bienestar, y sus años en dicha 

Job 36:12 Pero si no oyeren, serán pasados a espada, y perecerán sin sabiduría. 

Así es que, Job por supuesto que Dios está tratando de descuartizarte, ¿qué no ves? Anda detrás de algo y no hay 

manera que tú lo veas. 

Bueno, entonces, a ver, nos habíamos quedado en el versículo quince, y vamos a saltarnos, bueno no, vayamos, 

sigamos, verso dieciséis, Job treinta y seis dieciséis. 

Job 36:16 Asimismo te apartará de la boca de la angustia, a lugar espacioso, libre de todo apuro, y te preparará mesa 

llena de grosura. 

Sí tan te humillas y vienes a Dios y le dices, Señor perdóname, enséñame lo que no miro y ya no lo vuelvo hacer, pero 

vean; 

Job 36:17 Mas tú has llenado el juicio del impío, en vez de sustentar el juicio y la justicia, 

Job 36:18 Por lo cual teme, no sea que en su ira te quite con golpe, 

No sea que ahora sí este enojado contigo, no sea que ahora sí se enoje por tus reacciones. 

Job 36:18 Por lo cual teme, no sea que en su ira te quite con golpe, el cual no puedas apartar de ti con gran rescate. 

Job 36:19 ¿Hará él estima de tus riquezas, del oro, o de todas las fuerzas del poder? 
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Job 36:20 No anheles la noche, en que los pueblos desaparecen de su lugar, 

Ahora oigan este verso veintiuno es tremendo! 

Job 36:21 Guárdate, no te vuelvas a la iniquidad; pues ésta escogiste más bien que la aflicción. 

Ahora ¿Qué está diciéndole? ¿Qué está diciéndole?, escogiste la iniquidad antes que la aflicción, ¿Qué es escoger la 

aflicción? Escoger la aflicción es: Estoy pasando por una situación difícil, acepto la situación, acepto el dolor,  y espero 

pacientemente en Dios, a que Dios me diga detrás de qué anda, a que Dios me redima, a que Dios me saque de esta 

situación, ¿Lo ven? ¡Aja!; 

Es lo que se llama precisamente “Caminar el camino crucificado” Dios nos tiene que enseñar de una manera o de 

otra, pero es que recuerden que en nuestra ilustre cabeza, cuando no sabemos mejor, no cabe el hecho de que Dios 

pueda permitir la aflicción y el dolor en nuestra vida, y eso está muy claro y muy explicito a lo largo de toda la biblia, 

en los caminos de Dios hay placer y hay dolor, porque Dios sabe que para nuestra formación necesitamos ambos 

lados de la balanza,  

Si ustedes están educando a sus hijos, criando a sus hijos que son pequeños, ya si son grandes ya no les pregunto 

porque ya están grandes, pero son pequeños, entonces cómo los van a educar, o cuando eran pequeños como los 

educaron, o sea no todo lo que le dieron a sus hijos fue placer, en qué clase de seres humanos convierten los 

hombres a sus hijos si nunca los reprenden, si nunca los regañan, si nunca los restringen, en monstruos, malcriados 

es una forma muy elegante y diplomática, en monstruos, verdad, sí, entonces, Dios le ha dado suficiente sentido 

común al ser humano y el hombre sabe que sí el niño está haciendo algo malo, por supuesto que los papas no lo 

están amando menos, porque lo aman saben que si sigue por ese camino se va dañar, se va golpear, no va aprender, 

no va ser formado como una persona de bien cuando sea grande.  

Entonces los papás saben balancear el placer con el dolor en la vida de los hijos cuando están criándolos, y de vez en 

cuando hay que ponerles límites, restricciones y a veces hay que ser un poquito más enérgicos y darles una nalgada, 

por causa del pecado y porque el hombre está dejándose gobernar por su mente carnal, hasta el hecho de que los 

niños necesitan corrección están buscando modificarlos en estos dorados tiempos, verdad, ustedes saben de que le 

estoy hablando, y antes ¡jah! Cuando nosotros fuimos al colegio, tampoco fue hace quinientos años, pero si en el 

colegio necesitábamos que nos dieran una buena, nos daban una buena, y los papás no alegaban, al contrario, 

verdad, felices por el resultado que veían, pero en el colegio halaban orejas, halaban patillas, sí, ¡siii! es la verdad; 

Miren hoy si un colegio osan levantarle un poquito el tono de voz al niño, demandan al colegio, ¿Lo ven?, demandan 

a los padres, las famosas leyes, y no sé si recuerdan que hace unos años hubo un referendo y votamos en contra de 

una famosa ley que querían pasar que era la que tenía que ver con estas cosas, verdad,  el código de la niñez, ¡De 

acuerdo! Hay un lado a eso que es necesario, verdad, y hay que defender a los niños de los verdaderos abusos, pero 

de paso le llaman abuso a un padre dándole una nalgada correctiva a su hijo,  

Entonces sí el Señor se tarda en venir, se imaginan de aquí a unas dos generaciones o tres qué clase de seres 

humanos van a poblar este planeta, a la luz de lo que ya vemos, denle dos o tres generaciones más, y no les quiero 

contar, verdad, va ser una anarquía total, una anarquía total, una falta de reconocimiento a autoridades jerarquías, 

etcétera, no, va ser una cosa imposible, totalmente imposible y ya vamos camino a eso verdad, ¿Lo ven? 
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Entonces Eliú le dice atinadísimamente a Job, le dice: 

Job 36:21 Guárdate, no te vuelvas a la iniquidad; pues ésta escogiste más bien que la aflicción. 

Es Job treinta y seis, verso veinte y veintiuno. 

Sí estas siendo afligido, hey! Déjenme terminar lo que estaba diciendo, Sí nosotros como padres naturales que no 

somos perfectos, entendemos que para que los niños crezcan, sanos, balanceados, seguros y sean personas de bien 

cuando crezcan, entendemos que tiene que haber una balanza de placer y dolor, ¡Cuánto más! Nuestro Padre 

Celestial que es perfecto en sabiduría, sabe que necesitamos una balanza perfecta de placer y dolor para que 

espiritualmente seamos formados como debe ser y lleguemos a ser un reflejo del Señor Jesucristo, amén,  

No todo en el camino cristiano es placer y no en el camino cristiano todo es dolor, es una balanza perfecta, ¿de 

acuerdo?, pero Job estaba del lado del dolor en sus balanzas y qué escogió, portarse como un inicuo, verdad, 

justificándose a sí mismo, murmurando en contra de Dios, acusándolo de toda clase de cosas, dice: Job si estas 

sufriendo “¡cierra la boca!, metete a tu cuarto de oración y humíllate y espera en Dios, Dios te va decir qué está 

pasando”, Sí, pero de veras empezamos actuar como leones enjaulados, que es como Job estaba actuando, ¿está 

claro?, bueno. 

Entonces viene Eliú y le dice en el verso veintidós, Job treinta y seis veintidós,  

Job 36:22 He aquí que Dios es excelso en su poder; ¿Qué enseñador semejante a él? 

Job 36:23 ¿Quién le ha prescrito su camino? ¿Y quién le dirá: has hecho mal? 

Te das cuenta Job que lo que estás diciendo es que Dios debe ser algún mudito por ahí, que no sabe ni qué está 

haciendo, entonces viene, y ahora sus argumentos cambian y empieza a decirle a Job, Eliú empieza a decirle a Job, 

acerca de la grandeza de Dios de sus obras y de su creación, para que Job tenga un poquito de comparación, dice: 

Job 36:24 Acuérdate de engrandecer su obra, la cual contemplan los hombres. 

Job 36:25 Los hombres todos la ven; la mira el hombre de lejos. 

Job 36:26 He aquí, Dios es grande, [esto hablábamos con hermana Milly] y nosotros no le conocemos, 

Qué tamaño tiene Dios, qué clase de mente, inteligencia tiene Dios, a Él no lo contiene nada, Él lo contiene todo, se 

imaginan, si Dios es capaz de manejar todo el universo, y el universo no colapsa, como no va poder manejar nuestra 

pequeña vida, todas la naciones dice que son como una gota en el cubo de Dios, sí, imagínense, así que si una nación 

es del tamaño de una gota de agua en una cubeta, ¿Qué tamaño tenemos nosotros?, si Dios puede manejar todo 

aquello, como no puede manejar todo esto, que tamaño tiene Dios que los hombres agarran sus telescopios, miran 

para arriba y no hay fin a lo que miran, ya lograron con el telescopio Hubble ver a una distancia de casi, no me 

acuerdo de los números, pero algo así como cuatro mil millones de años luz, sí, para allá, va, agarren un microscopio 

y resulta que la pulga tiene una pulga que tiene una pulga que tiene una pulga que tiene una pulga que tiene una 

pulga que tiene una pulga que tiene una pulga que tiene una pulga que tiene una pulga, sin fin, ¿Qué tamaño tiene 

Dios? Y Dios controla todo, Dios lo maneja todo, sí, ¿Quién es Dios? Dice: 

36:26 He aquí, Dios es grande, y nosotros no le conocemos, ni se puede seguir la huella de sus años. 
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Job 36:27 El atrae las gotas de las aguas, al transformarse el vapor en lluvia, 

Job 36:28 La cual destilan las nubes, goteando en abundancia sobre los hombres. 

Job 36:29 ¿Quién podrá comprender la extensión de las nubes, y el sonido estrepitoso de su morada? 

Job 36:30 He aquí sobre él extiende su luz y cobija con ella las profundidades del mar. 

Ahora esta cita es muy importante también de paso, 

Job 36:31 Bien que por esos medios castiga a los pueblos, a la multitud él da sustento. 

El usa el agua, el viento, los elementos para darle sustento al hombre y para castigarlo también, sí, así es que es Dios 

detrás de los tornados, huracanes y todo lo que exista, amén, igualmente si hay terremotos por todos lados, saben 

qué está esperando Dios, que diga el hombre “Señor detrás de qué andas”, amén.  Pero ahora Eliú, sus razones ya 

cambiaron de tono y ahora Eliú está hablando de la grandeza de Dios, de lo que Dios es, de lo que Dios hace, porque 

Job se sigue justificando, no se ha logrado humillar, ahora cuando uno se justifica y uno acusa a Dios de ser toda clase 

de cosas, ah pero uno es una maravilla; 

Hoy en la mañana les explicaba como tenemos un síndrome que se llama el juez injusto en el corazón, ya hemos 

enseñado algo de eso acá en la iglesia, y les decía saben quién es nuestro primer acusado, Dios, algo no nos parece y 

nosotros somos el Juez, nosotros somos el tribunal de honor, nosotros somos el público presente, y a Dios lo 

sentamos en el banquillo de los acusados y emitimos un veredicto, tú eres injusto, eres injusto conmigo, si en verdad 

fueras justo conmigo no estarías permitiendo lo que me está pasando, ¿Es cierto o no es cierto? ahora eso es porque 

a Dios no lo conocemos, a Dios lo tratamos como nuestro siervo, como nuestro criado, como nuestro empleado, 

como nuestro achichíncle, “Señor bendíceme, ve, vuelve, hazme el favor, regresa, apúrate, házmelo pero házmelo ya, 

y Dios es paciente, longánimo, lo traducen tardo para la ira, pero Dios es paciente para esperar a que crezcamos un 

poquito más y a que maduremos un poquito más, y entendamos que Él nos salvo, no para convertirse Él en nuestro 

empleado, sino para convertirnos nosotros en sus siervos, ¿Está claro?  

Entonces como está tratando Job a Dios, como su criado, ¿Es cierto o no? Y nosotros somos igual, entonces qué está 

tratando ahora de hacer Eliú, de hablar ahora de la grandeza de Dios, para que Job pueda tener un punto de 

comparación y darse cuenta del error de sus palabras. 

¿Cómo podemos nosotros definir la palabra humildad?, hay diferentes maneras como podemos definirla, pero una 

de mis favoritas es como la Doctora Esparza define humildad, saben cómo lo define: “Un sentido correcto de 

proporción”, así lo define, humildad es tener un sentido correcto de proporción. 

¿Quién es Dios y quién soy yo? Mientras en mi mundo Dios sea mi criado, yo soy mayor que Dios, entonces cómo lo 

voy a tratar, entonces siempre me voy a justificar, a qué horas me voy a humillar, a qué horas voy a confesar mi 

culpa, ¿Lo ven? Pero si logro ver a Dios como Dios es, y entender un poquito de cuán grande es Dios, ¡Entonces! 

Adquiero un sentido correcto de proporción, y resulta que Él es grande, yo soy más chiquito que una gota de agua en 

una cubeta, en otras palabras soy una ameba, eso es lo que está tratando Eliú de hacer en éste momento con Job, la 

única manera como va dejar de justificarse es conectándose con Dios y viendo cuán grande es Dios, para ver cuán 

gran insensato ha sido Job por todos estos capítulos, al tratar a Dios como si Dios fuera quién sabe qué, siendo que 

Dios es Dios, ¿Se entiende?  
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Por eso es muy difícil cuando una persona está padeciendo, cuando nosotros mismos estamos abrumados, porque 

estamos pasando por alguna situación difícil y empezamos alegar, y que sí, y que miren lo que Dios está permitiendo 

en mi vida, yo creo que no merezco esto, la única cosa que nos va a salvar es poder ver a Dios nuevamente para 

entonces poder vernos a nosotros, por eso la gente puede argumentar, abrirnos la biblia, nos dan citas que ya nos 

sabemos, nos explican principios bíblicos que ya conocemos, pero seguimos alegando, seguimos chillando, seguimos 

acusando a Dios, ¿cierto? hasta que viene Dios, y se nos presenta, se nos revela, tenemos una experiencia con Dios y 

nuevamente regresamos al lugar que justamente nos toca ocupar, amén. Y decimos perdóname Señor “Tú eres 

grande, yo no” ¿Lo ven? ¿Lo ven?, 

En el caso del profeta Isaías en el capítulo seis, Isaías es un caso maravilloso porque él llevaba cinco capítulos 

profetizando, profetizando unas cosas tremendas, Isaías en el capítulo uno y en el capítulo dos profetizó hasta del 

milenio, que viene después de la segunda venida del Señor Jesucristo, sí, luego en que sería, capitulo cuatro, cinco, 

profetizo los famosos Hayes sobre la casa de Israel, o sea Dios lo estaba usando de una forma tremenda, él tenía los 

ojos abiertos, Dios le mostro lo que viene en el futuro, le mostro la condición moral de Israel en su presente, sí, pero 

en el capítulo seis, él tiene una experiencia con Dios, se recuerdan, en el capítulo seis cuando murió el rey Uzías, en el 

año en que murió el rey Uzías dice: Vi yo al Señor, Alto y Sublime y sus faldas llenaban el templo, y dentro de un 

momento vamos a ir a ese capítulo, pero después de tener una visión de Dios, se vio a sí mismo y dijo: Hay de mi que 

soy muerto, porque siendo un hombre de labios inmundos, habito en medio de un pueblo de gente que tiene labios 

inmundos, mis ojos vieron al Rey, adquirió un sentido correcto de proporción, pero en un segundo. 

Es ver a Dios para poder vernos a nosotros mismos y ver dónde estamos fallando, eso era lo que no había pasado con 

Job todavía, él todavía no ha visto a Dios, entonces sigue vociferando y tratando a Dios como si Dios fuera su criado, y 

el más malcriado de todos los criados que él tiene, amén. 

Bueno, Isaías no estaba tratando mal a Dios, pero interesantemente en Isaías todavía había algo que Dios tenía que 

hacer en su corazón, verdad, después de esa tremenda visión Isaías dijo: Hay de mí, y pudo ver que todavía su hablar 

no era lo que debiera ser, y Dios mandó un Serafín se recuerdan con un carbón encendido y purificó sus labios, 

entonces viene Dios y dice: a quien enviaré,  Isaías dice: Envíame a mí, pero si lleva cinco capítulos yendo, por qué le 

pregunta a quién enviare, y él dice envíame a mí, ya lleva desde del capítulo uno está yendo, sí, ¡Ajá! Estaba yendo, 

sin esta una experiencia que le purificó los labios, nosotros podemos seguir yendo toda la vida y seguir con los labios 

un poquito sucios, hasta que tenemos un encuentro con Dios, y entonces podemos, viéndolo a Él, vernos a nosotros 

mismos y ver dónde nos estamos quedando cortos, “hay de mi que soy muerto” soy muerto creo que dice, esa 

palabra en hebreo significa, en otras palabras, “¡hay de mi! me estoy quedando corto”, estoy fallando, no estoy 

completo, no estoy donde debo, descubrí que mis labios están inmundos, siempre lo han estado pero no se había 

dado cuenta hasta que vio a Dios, ¿lo ven?  

Entonces qué está tratando de hacer Eliú con Job, que vea a Dios, para que él solito se dé cuenta de cuan 

insensatamente está actuando, sí, entonces sigue hablándole de la grandeza de Dios, vamos a ver, capítulo treinta y 

siete, verso uno. 

Job 37:1 Por eso también se estremece mi corazón, y salta de su lugar. 

Verdad, en otras palabras cuando pienso en la grandeza de Dios,  

Job 37:2 Oíd atentamente el estrépito de su voz, y el sonido que sale de su boca. 
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Job 37:3 Debajo de todos los cielos lo dirige, y su luz hasta los fines de la tierra. 

Job 37:4 Después de ella brama el sonido, truena él con voz majestuosa; y aunque sea oída su voz, no los detiene. 

Job 37:5 Truena Dios maravillosamente con su voz, el hace grandes cosas, que nosotros no entendemos. 

Job 37:6 Porque a la nieve dice: Desciende a la tierra; también a la llovizna, y a los aguaceros torrenciales. 

Job 37:7 Así hace retirarse a todo hombre, para que los hombres todos reconozcan su obra. 

Job 37:8 Las bestias entran en su escondrijo, y se están en sus moradas. 

Job 37:9 Del sur viene el torbellino, y el frío de los vientos del norte. 

Job 37:10 Por el soplo de Dios se da el hielo, y las anchas aguas se congelan. 

Job 37:11 Regando también llega a disipar la densa nube, y con su luz esparce la niebla. 

Job 37:12 Asimismo por sus designios se revuelven las nubes en derredor, para hacer sobre la faz del mundo, en la 

tierra, lo que él les mande. 

Y otra vez, oigan: 

Job 37:13 Unas veces por azote, otras por causa de su tierra, otras por misericordia las hará venir. 

Dios usa la lluvia para regar la tierra y usa la lluvia para darle una buena tunda a los seres humanos también, lo 

mismo los vientos y todo lo demás. 

Job 37:13 Unas veces por azote, otras por causa de su tierra, otras por misericordia las hará venir. [Si, las lluvias] 

Job 37:14 Escucha esto Job, Detente, y considera las maravillas de Dios. 

Job 37:15 ¿Sabes tú como Dios las pone en concierto, y hace resplandecer la luz de su nube? 

Job 37:16 ¿Has conocido tú las diferencias de las nubes, las maravillas del Perfecto en sabiduría? 

Job 37:17 ¿Por qué están calientes tus vestidos cuando él sosiega la tierra con el viento del sur? 

Job 37:18 ¿Extendiste tú con él los cielos, firmes como un espejo fundido? 

Job 37:19 Muéstranos qué le hemos de decir; porque nosotros no podemos ordenar las ideas a causa de las tinieblas. 

Job 37:20 ¿Será preciso contarle cuando yo hablare? Por más que el hombre razone, quedará como abismado. 

Job 37:21 Mas ahora ya no se puede mirar la luz esplendente en los cielos, luego que pasa el viento y los limpia, 

Job 37:22 Viniendo de la parte del norte la dorada claridad. En Dios hay una majestad terrible. 

Job 37:23 El es Todopoderoso, al cual no alcanzamos, grande en poder, y en juicio y en multitud de justicia no afligirá. 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                      Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 12, grabación 2000, 21 de Abril 2010 

 

 Página 11 
 

Y allí debería haber una coma o algo, [después de la palabra justicia], “El es grande en multitud de justicia” en la King 

James hay dos puntos allí, “Él no afligirá” dice, 

Job 37:23 El es Todopoderoso, al cual no alcanzamos, grande en poder, y en juicio y en multitud de justicia, no 

afligirá. 

O sea su trabajo no es andar buscando fastidiarnos sin causa, ¡Aja! 

Job 37:24 Lo temerán por tanto los hombres, él no estima a ninguno que cree en su propio corazón ser sabio. 

¿Por qué?, porque nos estamos endiosando y tratando de hacernos semejantes a Dios, cuando no los somos, ven lo 

que está tratando de hacer Eliú, está tratando de decirle, Job, tú eres una ameba metida en una cubeta, porque las 

naciones son como una gota de agua, entonces los seres humanos son amebas, o son amebas que tienen las amebas, 

que tienen las amebas, que tienen las amebas, en una gota de agua, y estás vociferando de esa manera, diciéndole a 

Dios, que Dios es un tontito y que no sabe cómo manejar  tus asuntos, ¿Lo ven?,  

Bueno que creen, esas palabras lograron conectar a Job con Dios, y ahora Dios mismo va a empezar a  hablarle a Job, 

todo lo que necesitaba, a Dios le tomo capítulo treinta y ocho, treinta y nueve, cuarenta, cuarenta y uno, a Dios le 

tomo cuatro capítulos, hablarle a Job, realmente le tomo dos, pero Dios lo siguió bombardeando por otros dos, sí, le 

tomo dos capítulos hacer que Job lograra verse a sí mismo, todo lo que tenía Job que hacer era ver a Dios, pero 

estaba tan enceguecido que no había logrado ver a Dios, amén, sí miren esto es más importante de lo que se 

imaginan, porque créanme que nosotros tratamos a Dios como que fuera nuestro creado, sí y así no funcionan las 

cosas; 

Se han fijado como oramos por la gente, “Señor, digamos que tiene alguna, ¿Qué condición física nos podemos 

inventar?, una gripe: Señor yo te pido, verdad, que vengas y pongas tu mano en sus senos nasales, y los destapes, y 

te pido entonces que desciendas en sus conductos y toques sus pulmones”, como que Dios no supiera, y una vez 

recibimos un material lindo, o sea real, acerca de cómo orar por sanidad, sí, pero, me acuerdo que, pues claro que 

ayuda saber un poquito de algo, para poder orar de forma un poquito más puntual por las personas, pero si uno no 

tiene cuidado con esa clase de material en donde uno aprende algo de medicina básica para saber qué pedir, sí, uno 

cree que al final la sanidad de esa persona va a depender de la exactitud de mí oración, entonces yo tengo que 

decirle al Señor que toque la neurona ventricular del aurícula derecho, para que entonces los dendritas y las neuritas 

tengan electricidad para que…. Seguimos tratando a Dios como que fuera un bobo, y siempre le estamos dando 

instrucciones de cómo debe hacer las cosas, qué debe hacer, cuándo debe hacerlo, yo desperté a este hecho, no 

crean que hace mucho, porque alguien dijo, se dan cuenta nuestras oraciones cómo son, siempre estamos tratando 

de darle instrucciones a Dios de cómo debe hacer las cosas, y esta persona decía: Yo aprendí hace rato a solo decirle, 

“Señor acuérdate de fulano, acuérdate de zutano, tú conoces su necesidad, acuérdate,”  por orar así, logro orar por 

más personas que antes, antes me tomado dos horas tratar de explicarle a Dios como debe de hacer para tocar a 

cierta persona, ahora acuérdate de tal persona, entonces Dios se acuerda de un montón de personas en mi oración, 

verdad, ¿lo ven? ¿Lo ven?, saben por qué actuamos así, porque No conocemos a Dios hasta que crecemos en 

conocimiento, amén, sí. 

Intervención de una hermana: Yo oraba lo mismo, y una mañana me levanté y Él me dijo, “Yo soy Dios y no necesitas 

repetirme, porque no soy sordo, ni ciego, ni mudo, camina en mí y ten fe, y el tiempo que tardas en pedirme, mejor 

alábame y sigue caminando” Entonces ahora le pido solo una vez. 
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Bueno, ¿Qué les parece?, eso no anula lo que Jesús enseño acerca de ser persistentes en la oración, hay ocasiones en 

donde el Señor porque nosotros lo necesitamos, quiere que seamos persistentes e insistentes en el sentido de seguir 

insistiendo en algo, en algo, en algo, en algo,  verdad, por ejemplo ya saben que andamos detrás de un local, verdad, 

y ofrecimos diez veces menos de lo que ellos están pidiendo, entonces estamos orando, pero Dios sabe, como no va 

saber que tenemos necesidad de más espacio, y al fin Él fue el que nos puso en este asunto, ¿Lo ven? Y ahí es donde 

a veces encontramos que hasta en nuestras oraciones no estamos siendo muy listos, porque, es como que, como por 

aquello que Dios no me oyó cuando se lo pedí de esta forma, entonces ahora se lo voy a pedir de esta otra, es porque 

no lo conocemos, no sabemos quién es Dios,  hasta que crecemos, las buenas noticias es que, aquí estamos para 

crecer. Amén. 

Bueno, entonces, Job treinta y ocho uno, ¿cómo fue este encuentro de Dios con Job? No tengo idea, excepto que 

hubo un torbellino, yo no sé, no sé, cuando lleguemos allá arriba vamos a, yo voy a perseguir a Job cuando llegue allá 

arriba voy a ver por dónde, voy a buscar su dirección y voy a ir a perseguirlo, y vamos hacerle preguntas y va ser muy 

interesante lo que vamos aprender, pero dice: 

Job 38:1 Entonces respondió Jehová a Job desde un torbellino, y dijo: 

Ahora analicemos el torbellino, porque no siempre tiene que venir Dios en medio de un torbellino, a veces viene de 

otras maneras, depende de detrás de qué anda en nosotros, en esta ocasión fue un torbellino, torbellino es eso un 

huracán, una tormenta, una tempestad, viene de una raíz que significa: precipitarse sobre, o lanzarse sobre, a lo 

mejor la idea aquí, es que cuando menos sintió Job ya el torbellino estaba encima de él, era un torbellino literal, 

¿Quién sabe? A lo mejor sí, tal vez era un torbellino espiritual, porque también la raíz de la palabra torbellino 

significa: Estar muy angustiado, a lo mejor después de que termino de hablar Eliú, Job toco fondo y entonces allí si de 

plano se volvió de vida o muerte verdad que Dios interviniera, no sé, pero el hecho es que Dios le hablo desde un 

torbellino, Dios tuvo que hacer una demostración bastante violenta para poder hablarle a Job, y a veces necesitamos 

que Dios haga demostraciones así grandiosas para poder prestar atención para que despertemos, no siempre, a 

veces todo lo que necesitamos es su voz, su silbo apacible, verdad. 

Vámonos a primera de Reyes diecinueve y veamos por lo menos cuatro manera como Dios puede presentarse y 

hablarnos, primera de Reyes diecinueve, y allí tenemos la historia de Elías, se acordaran de Elías después de que 

Jezabel dijo: ¿Dónde está ese profeta? Espérense  que le pesque y le vuelo la cabeza, entonces Elías salió corriendo, 

el caso de Elías no era el de Job, o sea Elías no se estaba peleando con Dios, pero Elías se afligió y se aturdió tanto, 

cuando oyó que Jezabel quería matarlo, esto es interesante,  porque Elías acaba de destruir a cuatrocientos profetas 

de Baal, a cuatrocientos cincuenta profetas de Asera, Dios le respondió haciendo descender fuego del cielo, verdad, 

una cosa tremenda, y de repente una señora dice: espérense a que lo agarre, y el mundo se le vino abajo a Elías, le 

tuvo horror a Jezabel, entonces primera de Reyes diecinueve, ocho, Dios hizo varias cosas, saben qué no, 

brinquémonos al verso, al verso, once, once, no necesitamos toda la historia, pero Dios lo alimentó milagrosamente y 

él caminó cuarenta días y cuarenta noches con ese alimento, y llego a Horeb y entonces Dios quería hablarle, pero 

dice:  

1 Reyes 19:11 Él le dijo, [Dios le dijo a Elías] Sal fuera, y ponte en el monte delante de Jehová. [y miren] Y he aquí Jehová 

que pasaba, y un grande y poderoso viento [como un torbellino] que rompía los montes, y quebraba las peñas delante 

de Jehová; pero Jehová no estaba en el viento. Y tras el viento un terremoto; pero Jehová no estaba en el terremoto. 
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En ésta ocasión Jehová no estaba en el viento, en el caso de Job Dios sí estaba en el viento, pero en el caso de Elías, 

no, porque no era eso lo que necesitaba Elías, sí, ahora este viento qué hacía,  

 1 Reyes 19:11 Él le dijo, [Dios le dijo a Elías] Sal fuera, y ponte en el monte delante de Jehová. [y miren] Y he aquí 

Jehová que pasaba, y un grande y poderoso viento que rompía los montes, y quebraba las peñas delante de Jehová; 

pero Jehová no estaba en el viento. Y tras el viento un terremoto; pero Jehová no estaba en el terremoto. 

Peña o roca, la raíz de la palabra roca entre otras cosas significa estar uno remontado, y los montes también qué 

representan en la biblia, en el sentido negativo, representan nuestro orgullo, así es que cuando es detrás de nuestro 

orgullo que anda el Señor, necesita hablarnos en medio de un viento, porque necesita que nuestros montes sean 

partidos y nuestras peñas sean quebradas, anda detrás de nuestro orgullo, ¿Lo ven? Así es que a veces sí necesitamos 

un torbellino, para que Dios nos hable y nosotros podamos prestar atención, porque de paso el viento va a romper 

todo el orgullo que encuentre ahí, toda la dureza que encuentre en nuestro corazón, ¿Lo ven?, muy bien, pero: 

1 Reyes 19:11 Él le dijo, [Dios le dijo a Elías] Sal fuera, y ponte en el monte delante de Jehová. [y miren] Y he aquí Jehová 

que pasaba, y un grade y poderoso viento que rompía los montes, y quebraba las peñas delante de Jehová; pero 

Jehová no estaba en el viento. Y tras el viento un terremoto; pero Jehová no estaba en el terremoto. 

A veces necesitamos un terremoto, Elías no necesitaba un terremoto, en el caso de Job tampoco era un terremoto lo 

que él necesitaba, lo que Job necesitaba era un torbellino, o viento impetuoso, pero a veces Dios nos habla por 

medio de terremotos, ese fue el caso de Isaías más o menos, en Isaías seis que les estaba diciendo, porque parte de 

la visión es que él vio al Señor “Alto y Sublime y sus faldas cubrían el templo”, vio a los serafines, se recuerdan, pero 

vio, estoy leyendo de Isaías, solo se los leo, Isaías seis cuatro, dice: 

Isaías 6:4 Y los quiciales de las puertas se estremecieron con la voz del que clamaba, y la casa se llenó de humo. 

Si, se estremecieron y terremoto significa eso, significa sacudir, significa mecer, entonces a veces Dios nos habla por 

medio de terremotos, Isaías necesitó un pequeño terremoto, después que vio que los quiciales de las puertas se 

estremecían, entonces fue que dijo “Hay de mí que soy muerto”, verdad, bueno, él necesitaba una sacudida, cuando 

Dios nos sacude es porque Dios ha visto en nosotros un montón de cosas que de una sacudida se pueden ir, otras 

cosas tienen que ser quebradas, por eso se vale de los vientos impetuosos, pero a veces se vale de terremotos para 

sacudir y librarnos de las cosas que no son trascendentales que solo están robando espacio y energía en nuestro 

mundo ¿De acuerdo?, 

Bueno, también el terremoto o temblar o sacudirse hablan de reverencia, y a veces no tenemos la reverencia 

suficiente, entonces Dios sabe cómo crear reverencia en nosotros, verdad, bueno, verso doce: 

1 Reyes 19:12 Y tras el terremoto un fuego; pero Jehová no estaba en el fuego. Y tras el fuego un silbo apacible y 

delicado. 

A veces necesitamos que Dios nos hable en medio del fuego, verdad, Moisés necesitó que le hablara en medio del 

fuego cuando Dios se le apareció en esa zarza, Dios le habló en medio del fuego, ¿por qué? Porque Moisés necesitaba 

que Dios le quemara su madera, heno y hojarasca, entonces depende detrás de qué anda Dios la manera como Dios 

va tener que hablarnos, para que nosotros atendamos, ahora Elías no necesitaba fuego tampoco, ni Job, pero dice: 
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1 Reyes 19:12 Y tras el terremoto un fuego; pero Jehová no estaba en el fuego. Y tras el fuego un silbo apacible y 

delicado. 

La palabra apacible, es calma, quietud, y lo que necesitaba Elías era aquietarse, porque estaba todo alborotado  

porque esta señora le iba volar la cabeza, ¿Lo ven? Entonces vino un silbo apacible, y Dios le hablo en medio del silbo 

apacible y Elías prestó atención, ¿Lo ven? Lo que necesitaba Elías era aquietarse, sí, así es que Dios habla de muchas 

maneras. 

Pero volviendo al hermano Job, Job necesitaba un torbellino, ahora déjenme darles unas citas para probar por qué, 

nuevamente, necesitan un torbellino, Isaías cuarenta verso veintitrés y veinticuatro, por qué necesitaba un 

torbellino, además de que necesitaba que sus montes y sus rocas fueron quebrados porque en su caso sí había, el 

suyo si era un caso crónico de orgullo, pero Isaías cuarenta veintitrés nos dice para qué sirven los torbellinos,  

Isaías 40:23 El convierte en nada a los poderosos, y a los que gobiernan la tierra hace como cosa vana. 

Isaías 40:24 Como si nunca hubieran sido plantados, como si nunca hubieran sido sembrados, como si nunca su 

tronco hubiera tenido raíz en la tierra; tan pronto como sopla en ellos se secan, y el torbellino los lleva como 

hojarasca. 

Recuerden que nuestro orgullo la biblia lo representa como madera, heno y hojarasca y a veces necesitamos fuego 

para que eso sea quemado, y a veces lo que necesitamos es viento, para que esa cosa salga volando y se vaya lejos 

de nuestra vida, así es que los torbellinos son para que la hojarasca salga volando, la madera representa nuestro 

orgullo de redención, es el lado de nuestro orgullo que siempre anda tratando de redimirse a sí mismo de situaciones 

humillantes, verdad, ¡tú me dijiste!, ¡tú me humillaste! ¡Ahora vas a saber quién soy yo! Y parte del fruto del orgullo 

de redención son los pleitos, las iras, las contiendas, sí, ¿Por qué me peleo con otra persona? Porque él me humillo y 

yo voy que redimirme de esta situación en la que él me puso, verdad, la palabra madera significa garrote, y un 

garrote sirve para pegar, esa es la madera. 

El heno, saben de dónde sale esto, está en primera corintios capítulo tres, capítulo cuatro, el heno, la palabra heno 

significa un pastizal un lugar placentero, representa nuestro orgullo de satisfacción, cuando estamos buscando 

nosotros placer, por supuesto no en Dios, sino en todo lo demás, el fruto del orgullo de satisfacción por supuesto allí 

están incluidas cosas como los adulterios, las fornicaciones, la lascivia, las borracheras, los banqueteos, todo eso que 

menciona el libro de Gálatas, verdad, y, finalmente la hojarasca, 

La palabra hojarasca significa una caña, como las cañas que se usaban para escribir, las metían en tinta y entonces 

podían escribir, canutos los llamaban verdad, una caña para escribir, ese es nuestro orgullo de revelación, porque esa 

caña la utilizamos para escribir nuestro propio juego de reglas, nuestra propia ley personal, y eso es lo que Job estaba 

tratando de hacer, su orgullo de revelación le decía “Yo soy justo, Dios es injusto”, sí, su orgullo de revelación le decía 

yo les voy a decir cómo debe Dios tratarme, y le escribió a Dios todas las reglas de cómo debía Dios tratarlo a él, ¿Lo 

ven?, sí entonces, Dios voló la hojarasca de Job, por eso llego como un torbellino, por ejemplo vamos a ver, Isaías 

cuarenta y uno dieciséis, tal vez desde el quince 

Isaías 41:15 He aquí que yo te he puesto por trillo, trillo nuevo, lleno de dientes; trillarás montes y los molerás, y 

collados reducirás a tamo. 
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Isaías 41:16 Los aventarás y los llevará el viento, y los esparcirá el torbellino; pero tú te regocijarás en Jehová, te 

gloriarás en el Santo de Israel. 

Así es que el torbellino es para esparcir nuestra madera, heno y hojarasca, un último con respecto a esto, Salmo 

ciento siete, veintitrés, aquí la palabra torbellino, déjenme ver dónde está, porque creo que no la tradujeron 

torbellino, creo que es donde dice viento tempestuoso, o tempestad una de las dos, pero es la misma palabra 

hebrea, salmo ciento siete verso veintitrés. 

Salmo 107:23 Los que descienden al mar en naves, y hacen negocio en las muchas aguas, 

Salmo 107:24 Ellos han visto las obras de Jehová, y sus maravillas en las profundidades. 

Salmo 107:25 Porque habló, e hizo levantar un viento tempestuoso, [torbellino] que encrespa sus ondas. 

Salmo 107:26 Suben a los cielos, descienden a los abismos; sus almas se derriten con el mal. 

Salmo 107:27 Tiemblan y titubean como ebrios, y toda su ciencia es inútil. 

Realmente en el original dice “Y llegan al final de su ciencia o de su conocimiento” o sea, cuando un marinero está en 

alta mar y lo agarra uno de estos huracanes, un pequeño barquito, ahí no importa cuántas clases de navegación 

tomo en la universidad o quién sabe dónde, llega al final de todo su conocimiento y el viento sigue pues, dice: 

Salmo 107:28 Entonces claman a Jehová en su angustia, y los libra de sus aflicciones. 

Salmo 107:29 Cambia la tempestad en sosiego, y se apaciguan sus ondas, 

Salmo 107:30 Luego se alegran, porque se apaciguaron; y así los guía al puerto que deseaban. 

El monte de Sion o la Nueva Jerusalén; Entonces por qué levantó un torbellino en la vida de Job, porque todo lo que 

quiere hacer es que Job clame a Jehová en su angustia, verdad, amén. Suficiente con torbellino ¿Esta claro eso?, Dios 

habla de muchas maneras, pues, habla en medio de los vientos, habla en medio de terremotos, no quiero decir que 

haya uno literal para que Dios nos hable, pero a veces experimentamos terremotos personales, verdad, Dios empieza 

a sacudir cosas, a sacudir nuestro mundo, verdad, bueno habla pues en medio de que más dijimos, del fuego, verdad, 

y también habla en medio del silbo apacible, en el caso de Job fue en medio del torbellino. 

Entonces regresemos a Job capítulo treinta y ocho verso uno, y van a ver ustedes que todo lo que Dios hace, Dios no 

señala a Job, no lo señaló, no lo regañó, no lo castigó, todo lo que hizo Dios fue revelársele a Job, revelarle la 

grandeza de lo que Dios es: es todo lo que Job necesitaba para enderezarse, ¿lo ven? Ven cuán maravilloso es Dios, Él 

es, de veras Él es tan paciente, si alguien que nos debe algún favor empieza acusarnos a nosotros como Job acuso a 

Dios, lo primero que queremos hacer con esa persona es ahorcarla, pero Dios es tan paciente, y lo acusamos de 

injusto y nos quejamos, que por qué me estas tratando así, tratamos a Dios como nuestro criado, y Dios no nos 

regaña, no nos reprende, sí, no acaba con nosotros que es lo que merecemos, qué hace, viene y se nos revela aún 

más, ¿es cierto o no es cierto? y eso nos compone, que lindo es Dios verdad, qué maravilloso es Dios, así es que, es 

todo lo que Dios hizo, y empieza pues a revelársele a Job, verdad, por medio de preguntas, bueno Job, sí lo sabes 

todo: 

Job 38:2 ¿Quién es ése que oscurece el consejo con palabras sin sabiduría? 
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Job 38:3 ahora ciñe como varón tus lomos; yo te preguntaré, y tú me contestarás. 

Porque hasta aquí es Job el que está haciendo las preguntas esperando que Dios le responda, verdad, y empieza, y 

estos capítulos de Job son maravillosos. 

Job 38:4 ¿Dónde estabas tú cuando yo fundaba la tierra? Házmelo saber, si tienes inteligencia. 

Job 38:5 ¿Quién ordenó sus medidas, si lo sabes? ¿O quién extendió sobre ella cordel? 

Job 38:6 ¿Sobre qué están fundadas sus bases? ¿O quién puso su piedra angular, 

Interesantemente las basas o los fundamentos de la tierra son los doce nombres gubernamentales del Señor 

Jesucristo, es sobre eso que está fundada la tierra, eso está mencionado claramente en Éxodo treinta y cuatro, 

versículos seis y siete, cuando el Señor se le reveló a Moisés por medio de doce nombres: Jehová, Fuerte, 

Misericordioso, Piadoso, Tardo para la ira, Grande en Misericordia, Grande en verdad, que Guarda misericordia a 

millares, que perdona las Transgresiones, perdona las Iniquidades, perdona los Pecados y Juez Justo, que es el que 

resume todo lo último, esos son los fundamentos de la tierra. 

Dios al padre al principio, sacó de sí mismo o engendró a su hijo el verbo, el Cristo, la Sabiduría, y la biblia dice que 

Dios con Sabiduría hizo el mundo y fundó el mundo, sí, ¿Quién sostiene todas la cosas?, en otras palabras, quién es el 

cimiento o el fundamento de todas las cosas, es el hijo de Dios, a través de quién  el Padre hizo todas las cosas, el 

sustenta, detiene todas las cosas con la palabra de su poder, y aquí estamos nosotros del tamaño de la ameba, de 

una ameba, de una ameba, de una ameba, de una ameba, de una ameba, diciéndole: Señor yo creo que tú no sabes 

manejar mi vida, ¿ven cuán tontitos somos?, dan ganas de decir otras cosas cuando nos vemos a nosotros mismos 

verdad, amén. ¡Ajá!  

Y la Piedra Angular adivinen quién es entonces, es el Señor Jesucristo, Él es la base o el fundamento de todo, Él Señor 

Jesucristo está sosteniendo todas las cosas, incluso a los impíos más feos que se encuentre usted en la calle, todos los 

días, si Él sostiene todas las cosas por medio de su Nombre ¿qué no puede sostenernos a nosotros?, ¿acaso perdió el 

control de nuestra vida solo porque estamos siendo azotados por alguna calamidad? No señor, Él sigue sustentando 

todas las cosas, El está sosteniendo nuestra vida, amén,  

Ahora más aún si llegamos a tropezar y a caernos, qué vamos a encontrar allá abajo cuando nos caigamos sino a la 

Piedra Angular, amén. 

Más abajo que eso no podemos caer, Cristo nos sostiene, para que podamos levantarnos, ¿Lo ven? Gracias a Dios, 

gracias a Dios, así es que nosotros sabemos algo que Job no sabía, él no tenía el resto de la biblia como nosotros.  

Bueno, así es que sobre qué están fundadas sus bases, o quien puso su Piedra Angular, ahora vean esto: 

Job 38:7 Cuando alababan todas las estrellas del alba, y se regocijaban todo los hijos de Dios? 

La primera creación que salió del Señor Jesucristo fueron los ángeles, los ángeles ya estaban presentes cuando Dios 

hizo el resto de su creación, y aquí es a los ángeles a los que se está refiriendo, el otro día alguien dio un bíblico, 

alguien de la iglesia y me contó que se volvió un polvorín cuando dijo: que en Job se presentaron delante de Dios los 

hijos de Dios y entre los cuales venía también Satanás, ¿cómo puede ser Satanás un hijo de Dios? Pues, les guste o 
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no, la biblia lo  dice y les guste o no los ángeles son seres, son hijos creados de Dios, tanto los bien portados como los 

mal portados y no fue culpa de Dios ni asunto de Dios que algunos eligieran portarse mal, amén. 

Así es que lo ven, los ángeles estaban alabando a Dios; cuando Dios estaba creando todas las cosas, ¡tremendo! y 

aquí estamos nosotros diciéndole a Dios que Él no es capaz de manejar nuestros asuntos, versículo ocho, 

Job 38:8 ¿Quién encerró con puertas el mar, cuando se derramaba saliéndose de su seno, 

Job 38:9 Cuando puse yo nubes por vestidura suya, y por su faja oscuridad, [Dios, ¡fajó el mar!] 

Job 38:10 Y establecí sobre él mi decreto, le puse puertas y cerrojo, 

Job 38:11 Y dije: Hasta aquí llegarás, y no pasarás adelante, y ahí parará el orgullo de tus olas? 

Ahora no solo está hablando, no solo existen los océanos naturales, existe el mar del olvido, también, que está 

mencionado en la biblia, y ese es todo un tema al que nos hemos metido muy levemente aquí en la iglesia, pero a 

veces nosotros estamos pasando por mares embravecidos, situaciones difíciles, situaciones desesperantes, una y otra 

vez en los Salmos encontramos a los salmistas diciendo cosas como: Las aguas me han anegado hasta el alma, dice, 

verdad, o David dice: 

Salmo 42:7 Un abismo llama al otro a las voz de tus cascadas; todas tu olas y tus ondas han pasado sobre mí. 

Es la mismísima expresión que usa Jonás cuando estaba en el vientre del gran pez, y Jonás se murió, si leen 

detenidamente él se murió, él se murió, Dios lo resucitó, y dice: 

Jonás 2:3c Todas tus ondas y tus olas pasaron sobre mí. 

Es cuando estamos pasando situaciones de muerte cuando creemos que hoy sí nos vamos a morir, cuando estamos 

pasando por situaciones de esas difíciles y desesperantes, pero sepan una cosa cuando Dios hizo no solo los océanos 

naturales, sino el mar del olvido, y estos abismos con los cuales Dios prueba al hombre, Dios le puso un límite al mar, 

nuestras tribulaciones y aflicciones tienen un límite que Dios les estableció desde la eternidad, amén, amén. ¡Dios no 

ha perdido el control ni de las olas ni de las hondas! 

Y un día estaba Jesús en una barquita y el viento empezó a soplar y la barquita empezó a llenarse de agua, y Él le 

ordenó a los vientos apaciguarse, y los vientos se apaciguaron, amén ¿lo ven? Dios tiene el control de los mares, el 

tiene el control de nuestra vida, sí, bueno. 

Job 38:12 ¿Has mandado tú a la mañana en tus días? ¿Has mostrado al alba su lugar, 

Job 38:13 Para que ocupe los fines de la tierra, y para que sean sacudidos de ella los impíos? 

Job 38:14 Ella muda luego de aspecto como barro bajo el sello, y viene a estar como con vestidura;  

Job 38:15 Mas la luz de los impíos es quitada de ellos, y el brazo enaltecido es quebrantado. 

Qué tenemos nosotros que ver con cuándo va a ser Dios resplandecer su luz sobre nosotros nuevamente y la noche 

se va convertir en día, otra vez, Dios no solo tiene el control del día y de la noche físicos, Dios tiene el control de 

nuestros días y noches espirituales, y Job estaba pasando por una noche espiritual, todo lo que tenía que hacer era 
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esperar a que saliera el sol otra vez, cuándo ha dejado de salir el sol, si lo natural es figura de espiritual y en lo natural 

el sol siempre sale, tarde o temprano vuelve amanecer, entonces por qué estamos quitándonos la vida pensando que 

esta de vez de plano no va amanecer para nosotros, les prometo que el sol va salir, siempre sale, amén, ¿lo ven?, 

bueno, 

Job 38:16 ¿Has entrado tú hasta las fuentes del mar, y has andado escudriñando el abismo? 

Job 38:17 ¿Te han sido descubiertas las puertas de la muerte, y has visto las puertas de la sombra de muerte? 

Job 38:18 ¿Has considera tú hasta las anchuras de la tierra? Declara si sabes todo esto. 

Y recuerden que camino al monte de Sion tenemos que pasar por las puertas de la muerte, están en el valle de 

sombra de muerte, eso sí se los he explicado bastante, extensamente acá del Salmo veintitrés,  sí en otras palabras, 

ya crecimos, llega un momento en el que ya hemos crecido lo suficiente para que Dios pueda tocar todo ese mundo 

que tenemos adentro, que desconocemos que es detrás de lo que Dios andaba en Job, entonces Dios tiene que 

llevarnos al valle de sombra de muerte, ahí sentimos que nos estamos muriendo, pero no nos estamos muriendo, lo 

que Dios está haciendo es matando en nosotros todas esas cosas que no nos dejarían entrar a la nueva ciudad 

aunque que quisiéramos. Amén, cuando Dios termina con nosotros, subimos el monte de Sion y llegamos a la Nueva 

Ciudad, todos tenemos qué pasar por allí. Bueno. 

Job 38:19 ¿Por dónde va el camino a la habitación de la luz, y dónde está el lugar de las tinieblas, 

Job 38:20 Para que las lleves a sus límites, y entiendas las sendas de su casa. 

Job 38:21 ¡Tú lo sabes! Pues entonces ya habías nacido, y es grande el número de tus días. 

No está afirmándole, en la King James lo tienen con signos de interrogación, en otras palabras, acaso sabes tú esto 

también, eres tan viejo que estuviste presente cuando yo estaba haciendo todas estas cosas y estableciendo todas 

estas ruedas de operación, verdad. Todos estos engranajes que hacen que las cosas se muevan de acuerdo al plan de 

Dios y a la voluntad de Dios,  

Miren ¿Cómo pueden decir que el ser humano es producto de la evolución?, ¿Qué ameba puede convertir en un 

organismo tan perfecto como lo es el ser humano? Solo porque hubo una explosión y saber que más pasó y de 

repente aparecimos, ¡Aja! Con esta perfección de organismo de cuerpo, va el cuerpo, entonces el alma y el espíritu 

de dónde vinieron, sí, el mundo, porqué funciona con semejante perfección, con semejante exactitud, el universo 

entero, ¿Por qué no colapsa?, por qué no se desperdiga, sí, alguien tiene que estar detrás de todo, alguien un poco 

más inteligente que nosotros. 

Job 38:22 ¿Has entrado tú en los tesoros de la nieve, o has visto los tesoros del granizo. 

Job 38:23 Que tengo reservados para el tiempo de angustia, para el día de la guerra y de la batalla? 

Y en el antiguo testamento hubo casos en donde Dios hizo llover granizo, granizo mezclado con fuego, y va volver a 

suceder en el futuro. 

Job 38:24 ¿Por qué camino se reparte la luz, y se esparce el viento solano sobre la tierra? 
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Job 38:25 ¿Quién repartió conducto al turbión, y camino a los relámpagos y truenos,  

Job 38:26 Haciendo llover sobre la tierra deshabitada, sobre el desierto, donde no hay hombre, 

Job 38:27 Para saciar la tierra desierta e inculta, y para hacer brotar la tierna hierba? 

Ya voy a ir terminando y vamos a dejar esto así arrancado y la próxima semana Dios mediante seguimos, verdad, 

porque se nos fue el tiempo. 

Job 38:28 ¿Tiene la lluvia padre? ¿O quién engendró las gotas del rocío? 

Job 38:29 ¿De qué vientre salió el hielo? Y la escarcha del cielo, ¿Quién la engendró? 

Job 38:30 Las aguas se endurecen a manera de piedra, y se congela la faz del abismo. 

En otras palabras, detrás de todos los movimientos que vemos nosotros en este mundo, tiene que haber una mente 

inteligente, todo ocurre en el momento preciso de la manera precisa, en las proporciones precisas, hace su efecto 

preciso, sí, ni los relojeros suizos pueden hacer un reloj tan exacto. 

Job 38:31 ¿Podrás tu atar los lazos de las Pléyades, o desatarás las ligaduras de Orión? 

Job 38:32 Sacaras tu a su tiempo las constelaciones de los cielos,  

Los doce signos del zodiaco, de eso está hablando, Mazzarot. 

Job 38:32 Sacaras tu a su tiempo las constelaciones de los cielos, o guiaras a la Osa Mayor con sus hijos? 

Job 38:33 ¿Supiste tú las ordenanzas de los cielos? ¿Dispondrás tú de su potestad en la tierra? 

Ya ven, sí es cierto que los cielos tienen potestad sobre la tierra, sí es cierto que la época del año en que nacemos, las 

personas que nacen en la misma época del año tienen ciertos rasgos de carácter que son similares, sí es cierto, ahora 

eso no lo estoy sacando de quien sabe dónde, lo estoy sacando de aquí, amén. Y sí es cierto, sí es cierto, que el diablo 

lo haya pervertido y lo haya torcido y lo haya convertido en la insensatez que es todo eso hoy en día, eso ya no es ni 

problema de Dios ni problema nuestro, amén. Pero Dios hizo cosas, Dios hizo cosas tan, tan grandes, exactas, sabias, 

que ni siquiera empezamos a entender quien es Dios, así es que en ese proceso está Dios con Job, no lo está 

regañando, no lo está reprendiendo, no lo está mandando al infierno, todo lo que está haciendo es revelándosele de 

una manera todavía más grandiosa, para que Job mismo se dé cuenta de cuán insensato fue, y se arrepienta. ¿Está 

claro?, bueno dejémoslo allí, porque si podemos seguir y seguir, y seguir y nunca paramos con esto. Amén 

¡Qué bueno es Dios verdad! ¿Qué maravilloso es Dios! Yo recuerdo cuando yo estaba, cuando yo era, pues ya no 

niño, adolescente, pero yo solía salir al jardín en las noches, me encantaba salirme al jardín, teníamos unos 

columpios de cuándo éramos niños, ya de adolescente ya no usaba los columpios, pero ahí seguían, entonces me 

sentaba en los columpios y veía para arriba y créanme que yo pensaba, Dios existirá tal cosa como que yo pueda 

llegar a conocerte algún día, bueno que creen, obviamente yo estaba llamado verdad, por eso estaba pensando en 

esos términos, pero ya después cuando el Señor me salvó y empecé a conocerlo, lo poquito que yo supe de Dios es.  
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Oración inicial 

En el Nombre de Jesús, dale a cada quien su porción, dame a mí la mía, dale a cada quien la suya, Señor, una vez más 

unge nuestros oídos, unge nuestros ojos, toca nuestro entendimiento, darnos la  verdad que necesitamos, ayúdanos 

a escuchar atentamente, ayúdanos a ver lo que vamos a escuchar, darnos una visión Señor, que nos ayude a 

entender, a ver la verdad, en el Nombre de Jesús y unge tu palabra con fuego Padre y marca con ella nuestra 

voluntad, para que hagamos las elecciones correctas, Señor Dios, y podamos seguir adelante en El Camino Señor, en 

pos de la meta, te amamos Padre, gracias por el privilegio que tenemos de estar en este lugar, en este día, bendice y 

guarda Señor y trae a quienes vienen en camino Señor, bendícenos con tu presencia, santifica este lugar con tu 

presencia, y Señor que tu voluntad sea hecha en esta noche y tú estés feliz y agradado con nosotros Señor, te damos 

gracias, te damos toda la gloria, qué tenemos que no hayamos recibido Señor, tuyo es el reino, tuyo es el poder, tuya 

es la gloria, por los siglos de los siglos, amén, amen, gracias Señor, gracias, gracias, gracias  Padre, YHVH, gracias 

Señor, gracias, gracias, gracias Señor, gracias Jesús, Santificado sea tu nombre Señor, gracias, amén! 

Muy bien ¡bienvenidos! Podemos sentarnos y vamos a estudiar, vamos a estudiar, hoy recibí la grata 

correspondencia de un hermano de México que va al día con nuestras enseñanzas aquí, que las escucha por internet, 

por seguro me está escuchando en este momento y me hizo preguntas atinadas, así es que a mí me encanta 

tomarme el tiempo para responder esa clase de preguntas, así es que estuvo muy bonito, entonces tenemos que 

acostumbrarnos a que no estamos solos aquí en este lugar reunidos sino que hay gente por  ahí quien sabe dónde, 

Dios los bendiga, escuchando las enseñanzas, así es que, ¡qué privilegio!, muy bien, estamos en el libro de Job, y voy 

hacer todo un viaje de esos fabulosos y entonces seguimos donde nos quedamos. 

Imagínense ustedes que Job se ha estado quejando por la manera como Dios maneja su mundo, y las quejas de Job 

básicamente son: Dios tú no sabes gobernar mi vida, si tú supieras gobernar mi vida, no estarías permitiendo todas 

estas calamidades que has permitido en mi vida, así es que, puesto que yo soy bien portado y abundo en buenas 

obras, mi única conclusión es que tu gobierno no es puro, no es santo, no es justo, no es recto, sino al contrario, es 

obvio que tú no sabes nada acerca de gobernar mi vida. 

Entonces viene, bueno Eliú fue el mediador y el que logro conectar a Job con Dios, pero ya estamos nosotros en la 

fase del libro de Job en donde Dios en persona vino a través de un torbellino y empezó hablar con Job, y como les 

dije la semana pasada, Dios no lo reprendió en el sentido de mandarle quien sabe qué clase de castigo o algo así, Dios 

es muy paciente, todo lo que hizo Dios fue hacerle preguntas a Job, y confrontar a Job con la realidad de la manera 

como Dios gobierna sobre toda su creación, y ¿qué creen ustedes gobierna bien Dios sobre toda la creación?, Yo  

creo que sí, sí Dios no gobernara bien sobre toda su creación ya hubiera colapsado el universo, y esa es una de las 

primeras cosas que yo entendí, y esto lo aprendí de alguien más hace años, cuando empezábamos, aquella queja 

porque, pues cuando empezamos a caminar con el Señor no lo conocemos, ya tenemos la experiencia de la salvación 

y nadie lo va a negar, pero cuánto lo conocemos, una cosita que suceda verdad, contraria a lo que hubiéramos 

querido, Dios ya no sabe nada acerca de mí, Dios ya no me ama, o a Dios ya no le importo, o yo ya me salí del control 

de Dios, esas nuestras primeras conclusiones ignorantes a las que llegamos, verdad, y una vez este amigo mío hace 

años me dijo, te das cuenta que si Dios perdiera el control de nuestra vida perdería el control de todo el universo, 

porque el mismo Dios que gobierna todo eso allá arriba es el Dios que gobierna nuestra vida, fue una lección que 

aprendí para siempre, entonces, eso  es  lo que Dios está tratando de decirle a Job, lo consiguió, entonces; 
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Ahora Job está quejándose de la manera como Dios gobierna nuestros asuntos, a lo mejor habremos algunos Jobs 

por aquí, entonces solo déjenme explicarles algunas cosas aquí sin entrar en detalle, pero déjenme explicarles cómo 

es que las cosas funcionan, y entonces ustedes mismos van a concluir si Dios es capaz de gobernar el universo o no; 

Y empecemos en Proverbios, vamos hacer un repaso de algunas cosas que hemos estudiado hace años, pero hace 

rato creo que no las hemos mencionado, pero Proverbios capítulo ocho versículo veintidós, hagamos uno de estos 

viajes y seguimos en materia en Job, de hecho si ustedes leen, estudian, o leen acerca de material científico, o acerca 

de los científicos que están allí viendo con sus telescopios para afuera o viendo con sus microscopios para adentro, 

pero los científicos que son verdaderos científicos, llegan al punto de concluir en su mayoría, excepto que elijan ser 

necios, que tiene que haber una mente inteligente detrás de todo lo que sus instrumentos les ha permitido observar, 

y medir, no hay nada sucediendo al azar en el universo, desde los movimientos más grandes allá afuera hasta los 

movimientos más pequeños aquí adentro, pero no hay nada que funcione al azar, tan es cierto lo que estoy diciendo, 

todo el universo se puede medir, pues, hasta el hombre tiene los instrumentos y la capacidad para hacerlo, pero todo 

obedece a reglas, formulas, números, formulas matemáticas, principios de física, sí, principios de mecánica, como se 

llaman los de líquidos, hidráulica, y los de luz? Se me olvido, hace tanto que recibí mis clases de física, pero ¿Por qué 

los científicos son capaces de reducir el funcionamiento de algo aquí gigantesco a una formula? Porque todo obedece 

a principios y todo se rige por principios, detrás de todo hay una formula, detrás de todo hay una formula, detrás de 

todo hay un principio, detrás de todo hay una verdad, y esa verdad rige ese movimiento y es inalterable, esa cosa 

siempre va a funcionar así, porque hay que lo rige, algo que es medible ¿Se dan cuenta? Eso es imposible que haya 

ocurrido como el resultado de un accidente ¿de acuerdo? 

Muy bien, entonces, proverbios capítulo ocho, versículo veintidós, la Sabiduría está hablando, y la Sabiduría es uno 

de los Nombres que la biblia le da al Hijo de Dios, El Verbo, El Cristo, sí, o la Palabra de Dios, por supuesto aquí 

estamos remontándonos a un espacio de tiempo mucho antes de que las cosas fueran creadas, mucho antes que El 

Verbo se encarnara en la persona de Jesús, antes de que ustedes y yo apareciéramos en el escenario, entonces 

vayámonos a la eternidad allá atrás, y vean: 

Proverbios 8:22 Jehová me poseía en el principio, [La Sabiduría está hablando, Jehová era mi dueño, en el principio] ya de 

antiguo, antes de sus obras. 

De hecho hebreo dice, “Jehová me poseía en el principio de sus caminos, ya de antiguo, en otras palabras en la 

eternidad Quédem” 

Proverbios 8:22 Jehová me poseía en el principio, [La Sabiduría está hablando, Jehová era mi dueño, en el principio] ya de 

antiguo, antes de sus obras. 

Proverbios 8:23 Eternamente tuve el principado, desde el principio  

Y allí la palabra eternamente es Olám, hemos aprendido yo no les he enseñado gran cosa acerca de esto, pero hemos 

aprendido que estas cosas que la biblia llama eternidad, hay varias, por eso hablamos de eternidades, es cierto que 

no nos cabe en la mente eternidades, plural, pero llamémosles movimientos eternos que Dios hecho andar desde allá 

atrás, sí, en este movimiento eterno que se llama Quédem, Dios hecho andar lo que se llama su voluntad directiva 

¿qué debe ser hecho? ¿Qué debe suceder? y en este otro movimiento eterno que Dios hecho andar allá atrás que se 

llama Olám, Dios hecho andar su plan maestro, el plan maestro, ¿Cómo van a ser hechas las cosas que deben ser 

hechas? Amén, entonces en Dios el Padre está la voluntad de qué debe ser hecho y en Dios el Hijo está el 
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cumplimiento del plan maestro de cómo se va hacer, quién lo va hacer, porque quien ejecutó la voluntad de Dios el 

Padre fue el Hijo, desde el principio, amén, entonces; 

Proverbios 8:23 Eternamente tuve el principado, desde el principio, antes de la tierra 

Proverbios 8:24 Antes de los abismos fui engendrada;  

Está hablando en femenino porque es la Sabiduría la que está hablando, pero están hablando del Verbo el Hijo de 

Dios, sí, entonces, empecemos hacer nuestros diagramas acá, dibujemos a Dios el Padre, hagamos un círculo; 

déjenme ver, hagámoslo así,  

Y aquí está Dios el Padre, y Dios tiene un Nombre, Dios no es Nombre, Él tiene un Nombre, es el famoso Nombre que 

los Judíos conocen como el nombre Tetragrama o Tetragrámaton de Dios, porque se en hebreo con cuatro letras, 

YHVH, las letras se llaman, Yud, Hey, Vav, Hey; eso es por si alguno de ustedes no sabe porque en la alabanza 

cantamos, Yud, Hey, Vav, Hey, son las cuatro letras del Nombre tetragrama de Dios ¿de acuerdo?, Bueno, este 

Nombre lo pronunciamos Jehová y ustedes saben que el pueblo Judío no pronuncia este Nombre, cuando leen su 

biblia y se topan con este Nombre escrito en su biblia dicen, Adonaí el Señor, nunca lo pronuncian, y lo entiendo por 

respeto al Nombre, amén, así es que la verdad uno siempre debe santificar el Nombre de Dios, cada vez que uno lo 

menciona o mencionarlo únicamente en el contexto correcto, como por ejemplo: una lección bíblica, verdad, ¿de 

acuerdo? Pero que hizo Dios el Padre, engendró la Sabiduría, engendró a su hijo, engendró a Cristo, engendró al 

Verbo ¿Qué es engendrar?, es sacar de aquí adentro, El Señor Jesucristo no fue creado por Dios, El no es una criatura, 

El es el Unigénito Hijo de Dios, El único engendrado Hijo del Padre, todos los demás somos hijos creados de Dios, 

pero Jesucristo es el único Hijo engendrado de Dios ¿Lo ven?, entonces en algún momento dado vino Dios el Padre y 

de sí mismo sacó este otro lado, es El, pero como se los dijo, Dios el Padre no tiene forma, cuando Él descendió sobre 

el monte de Sinaí, en el libro de Deuteronomio le dijo claramente al pueblo de Israel, cuídense de estar tratando de 

representar con alguna forma a Dios, porque cuando Yo descendí sobre el monte de Sinaí lo único que vieron fue 

fuego, pero no vieron ninguna forma, sí por eso la idolatría es tan ridícula, qué forma le vamos a dar a Dios, cómo nos 

vamos atrever a llamarle Dios a una forma, amén, bueno, ok, pero Dios está listo, su voluntad es crear mundos 

invisibles, llenos de ángeles, toda clase de ángeles, y mundos visibles y al ser humano, y animales y todas esas cosas 

que Dios creó a través de su hijo, esas sí son formas, entonces desde el principio entendemos la necesidad de un 

mediador entre la no forma y la forma, entonces vino Dios y engendró su Palabra, y la Palabra, es algo que en un 

sentido no tiene forma pero en el otro sí ya tiene, porque una palabra se puede comprender, o sea ya empieza a 

tener forma, en otras palabras vino Dios y engendró una forma, que tenía su misma naturaleza, para que a través de 

esa forma que se llama, El Verbo, La Sabiduría, el Hijo de Dios, Jesucristo sí tiene forma, creen que es pecado tener 

un tapiz como el que tenemos ahí en la entrada con un retrato de Jesús abrazando a un niño, Jesucristo era hombre, 

hay pues no estuvimos ahí para verle las facciones, pero Él fue hombre, o sea Él adquirió una forma ¿Lo ven?, por 

supuesto no estamos adorando el tapiz ¿Lo ven?, también somos muy, los cristianos a veces pecan con algunas cosas 

¿Lo ven?, muy bien, pero Dios el Padre engendró a su Hijo la Sabiduría, El Verbo de Dios, amén, entonces si Dios el 

Padre se llama Jehová y el sacó de sí mismo al Verbo, La Palabra, que tiene su misma Naturaleza, nada más que es el 

lado engendrado de Dios ¿Cómo se llama el Hijo de Dios entonces? Se llaman igual, Nombre es naturaleza, denota 

carácter, naturaleza, poder, el Hijo de Dios se llama igual y sí habláramos hebreo Jesús no se llamaría Jesús sino 

YEHOSHUA, JEHOVA, Salvador ¿cuál es el problema? un solo Nombre ¿Lo ven?, muy bien.   Ahora lo maravilloso de 
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esto es que cuando Dios engendro a su Hijo, representémoslo como este otro círculo, alrededor del círculo que 

representa a Dios el Padre, este de afuera es el Hijo, y también se llama Jehová. 

                                                

Pero vino el Señor y el Nombre o Naturaleza de su Hijo, cómo lo podemos decir, dividió en doce facetas, doce rayos 

de luz, doce rayos de verdad, amén, doce Nombres, es una sola persona y es un solo Nombre, pero tiene doce 

ramificaciones, juntamos las doce y entonces tenemos un cuadro completo la Naturaleza del Hijo de Dios, ¡amén! 

¿Cuáles son esos doce Nombres?, los doce Nombres son: Jehová, Fuerte, Misericordioso, Piadoso, Tardo para la Ira, 

grande en Misericordia, Grande en Verdad, Que guarda Misericordia a millares, Que perdona la Iniquidad, Perdona la 

Rebelión, Perdona el Pecado, Juez Justo, amén ¿Lo ven? Es a través de esos doce Nombres que el Hijo de Dios va a 

revelarse a la creación, y es a través de esos doce Nombres que uno puede llegar a conocer al Padre. 

Aquí está el Padre, aquí está el Hijo, y después de haber engendrado Dios el padre a su hijo la   

                   

Sabiduría, El Verbo de Dios, ¡entonces! Dios el Padre a través de su Hijo creo todas las cosas, así es que alrededor de 

todo esto, oh digamos, pongámoslo aquí,  tal vez así se nos facilita más, entonces Dios a través del Hijo creo todas las 

cosas, todas las cosas, voy a dibujarlo a usted aquí, éste es usted, ¿Lo ven? ¿Estamos? Muy bien. 

Estamos en Proverbios ocho a partir del veintidós, leamos verso 24, 

Proverbios 8:24 Antes de los abismos fui engendrada; [La Sabiduría], antes que fuesen las fuentes de las muchas 

aguas, 

Proverbios 8:25 Antes que los montes fuesen formados, antes de los collados, ya había sido yo engendrada. 

Proverbios 8:26 No había aun hecho la tierra, ni los campos, ni el principio del polvo del mundo.  

Proverbios 8:27 Cuando formaba los cielos, allí estaba yo; cuando trazaba el círculo sobre la faz del abismo; 

Proverbios 8:28 Cuando afirmaba los cielos arriba, cuando afirmaba las fuentes del abismo; 

Proverbios 8:29 Cuando ponía al mar su estatuto, para que las aguas no traspasasen su mandamiento;  cuando 

establecía los fundamentos de la tierra, 

Este es usted 

YHVH 
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Proverbios 8:30 Con él estaba yo ordenándolo todo, y era su delicia de día en día, teniendo solaz delante de él en 

todo tiempo. 

Proverbios 8:31 Me regocijo en la parte habitable de la tierra y mis delicias son con los hijos de los hombres. 

Así es que el Padre engendró a su Hijo y el Hijo creó todas las cosas, quiere decir que desde el principio el Hijo de 

Dios ha sido el mediador entre el Padre y la creación, siempre ha sido así, por eso Jesús No dijo: Yo seré el camino, la 

verdad y la vida, nadie vendrá al padre a través de mí como si se estuviera refiriendo a lo mejor a su muerte y 

resurrección, Él dijo: Yo Soy, siempre ha sido, siempre ha sido. 

Entonces sigamos con esto, vayámonos aquí mismo en Proverbios, capítulo tres, leamos del trece al veinte. 

Proverbios 3:13 Bienaventurado que halla la sabiduría, y que obtiene la inteligencia;   

Proverbios 3:14 Porque su ganancia es mejor que la ganancia de la plata, y sus frutos más que el oro fino. 

Proverbios 3:15 Más preciosa es que las piedras preciosas; y todo lo que puedes desear, no se puede comparar a ella. 

Porque el que halla la sabiduría, halló al Hijo de Dios, al Verbo de Dios, al Creador de todas la cosas y al Redentor de 

todas las cosas; un día vino Dios con Salomón a  través de un sueño y le dice Salomón y le dice: Pídeme lo que 

quieras, que tal que a usted le pasara lo mismo, que pido, que pido, que pido, será que pido esto, no, no, no, no va 

ser un desperdicio, mejor pido esto, no pero entonces mejor pido esto, mejor pido aquello, viene Salomón y dice: 

Dame sabiduría, entendimiento y conocimiento, pidió lo mejor que pudo haber pedido; ¿Lo ven?, en otras palabras, 

plata y piedras preciosas eternos, versículo dieciséis, 

Proverbios 3:16 Largura de días está en su mano derecha; en su izquierda, riquezas y honra. 

Proverbios 3:17 Sus caminos son caminos deleitosos, y todas sus veredas paz. 

Proverbios 3:18 Ella es árbol de vida a los que de ella echan mano, y bienaventurados son los que la retienen. 

La Sabiduría es el árbol de vida, o El Señor Jesucristo, algo que Adán y Eva en el huerto quisieron saltearse, y por eso 

se metieron en problemas, verso diecinueve; 

Proverbios 3:19 Jehová con sabiduría fundó la tierra;  

Entonces ¿Quién es el cimiento de la tierra? El Señor Jesucristo, la Sabiduría de Dios. 

Proverbios 3:19 Jehová con sabiduría fundó la tierra; afirmó los cielos con inteligencia. 

¿Quién sostiene los cielos? El Verbo, El Cristo, La Verdad, La Palabra, a través de la inteligencia,  

Proverbios 3:20 Con su ciencia [O conocimiento] los abismos fueron divididos, y destilan rocío los cielos. 

El Hijo de Dios es el Verbo, es la Palabra de Dios, La Palabra de Dios, y miren a lo mejor un día Dios nos permite irnos 

por allí, pero, los Judíos entienden el hecho de que todas las cosas fueron hechas con la Palabra de Dios, que tienen 

todo un mundo que la mayoría de cristianos desconocen acerca del poder de las palabras, Dios tuvo que haber 

hablado algún idioma cuando hizo el mundo o no, bueno de entrada les cuento que fue en idioma hebreo que Dios 
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hizo el mundo, por eso ningún otro idioma funciona como el idioma hebreo, ven! Eso si no me lo creen hoy, un día 

les prometo que lo van a corroborar, ¿De acuerdo?  

Cada letra del alfabeto hebreo tiene un significado de por sí cada letra, cada letra tiene un valor numérico y cada 

letra tiene una única manera de representarse o de dibujarse de forma correcta, entonces vienen ellos y dicen: La 

combinación de estas letras fue la sustancia a través de la cual Dios creó los cielos, las estrellas, la tierra, los animales, 

los mundos, las cosas, amén. Para hacer a un ser humano, Dios combinó el poder de ciertas letras, habló ciertas 

palabras y esa fue la sustancia de la que salimos nosotros, para hacer a los animales Dios combinó ciertas letras 

hablando ciertas palabras y esa fue la sustancia de donde salieron los animales y los astros y las estrellas, y todas las 

cosas, miren hay mundos que ni siquiera sabemos que existen, me refiero en Dios, amén, solo un poquito de eso 

pues, pero es todo un mundo eso, y créanme que hay libros y todo lo demás, verdad, es todo un mundo. 

Pero el Hijo de Dios es el Verbo o la Palabra de Dios, porque era necesario eso para darle forma a toda la creación 

que Dios hizo, entonces todas las cosas que Dios hizo salieron de su Palabra, del Verbo, de Cristo, del Hijo, por eso 

todas las cosas salieron de la Verdad que es Jesucristo, todas las cosas salieron de la Sabiduría, el Entendimiento, y el 

Conocimiento de la Verdad, en todas las cosas que Dios hizo hay Sabiduría, Entendimiento, Conocimiento; detrás de 

todas las cosas que existen está la Verdad sustentándolas, sosteniéndolas, todas las cosas fueron creadas en Verdad, 

con Verdad, sí, por eso Dios espera que seamos verdaderos y andemos en verdad y andar en verdad es ser lo que 

Dios nos hizo ser, y no estar buscando ser lo que no somos, amén, y solo los seres humanos somos tan tontos que 

andamos buscando ser lo que Dios no nos hizo ser ¿Lo ven? ¿Lo ven?, pero todo fue hecho con Verdad, la Verdad 

sostiene todas las cosas, hay Verdad detrás de todas las cosas, sí, y; 

Job se está quejando que Dios no puede gobernar su pequeño mundo, sigamos elaborando un poquito más, pero por 

ejemplo vámonos a: déjenme ver, probablemente primera de Crónicas, creo que quiero primera de Crónicas, o es 

segunda pero, no, creo que quiero primera de Reyes, ahorita les digo, si lo encuentro les voy a decir que quiero, a lo 

mejor es Reyes, a lo mejor ni siquiera era Crónicas, ¡Lo encontré! Primera de Reyes capítulo cuatro, del veintinueve al 

treinta y cuatro, así es que todas las cosas fueron hechas por medio de la Verdad, sí, con Verdad, para reflejar algún 

lado de toda esta cosa que se llama “La Verdad”, miren cuantas criaturas, animales, diversidad de cosas creo Dios, y 

todo eso lo hizo Dios en Verdad y todo eso refleja la Verdad de quién es Dios de alguna manera, de alguna manera, si 

eso no fuera cierto no sería cierto lo que vamos a leer, 

1 Reyes 4:29 Y Dios dio a Salomón sabiduría y prudencia muy grandes, y anchura de corazón como la arena que está 

a la orilla del mar. 

1 Reyes 4:30 Era mayor la sabiduría de Salomón que la de todos los orientales, y que toda la sabiduría de los Egipcios. 

1 Reyes 4:31 Aun fue más sabio que todos los hombres, más que Etán ezraíta, y que Hemán, Calcol y Darda, hijos de 

Mahol; y fue conocido entre todas las naciones de alrededor. 

1 Reyes 4:32  Y compuso tres mil proverbios, y sus cantares fueron mil cinco. 

1 Reyes 4:33 También disertó sobre los árboles, desde el cedro del Líbano hasta el hisopo que nace en la pared. 

Asimismo disertó sobre los animales, sobre las aves, sobre los reptiles y sobre los peces. 
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1 Reyes 4:34 Y para oír la sabiduría de Salomón venían de todos los pueblos y de todos los reyes de la tierra adonde 

había llegado la fama de su sabiduría. 

La sabiduría de Salomón le hizo encontrar la verdad que hay detrás de los peces, de las aves, de los árboles aún del 

hisopo que nace en la pared, porque todo fue hecho con sabiduría, entendimiento,  y conocimiento, todo fue hecho 

en verdad, con verdad, para reflejar la verdad de alguna manera, ¡tremendo!, estoy tratando de enfatizar ¡cuán 

necio! estaba siendo Job al quejarse que Dios no podía manejar su pequeño mundo, muy bien. 

Un más por aquí, pero por ejemplo Romanos capítulo uno verso veinte, esta es clásica, esta cita es clásica; 

Romanos 1:20 Porque las cosas invisibles de él, [de Dios] su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde 

la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, [O de las cosas creadas] de modo que no 

tienen excusa. 

Dios se revela de muchas maneras pero una de ellas es su creación, sí,  ¿vamos bien? Estoy de paso tratando de 

convencerlos que no somos más grandes que una ameba que tiene una ameba, tiene una ameba, tiene una ameba, 

tiene una ameba, tiene una ameba, ¿Qué quiero darles? Vayámonos, tengo otra cosa y se me fue ahorita, pero 

vayámonos a Colosenses, no a Hebreos, hagamos Hebreos, Hebreos capítulo uno versículo del uno al cuatro, 

Hebreos 1:1 Dios habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro tiempo a los padres por los profetas, 

Hebreos 1:2 en estos postreros días nos ha hablado por el Hijo, a quien constituyó heredero de todo, y por quien 

asimismo hizo el universo; 

Hebreos 1:3 el cual, siendo el resplandor de su gloria,  

Por eso lo dibuje así como un resplandor alrededor del Padre  

Hebreos 1:3 el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma de su sustancia,  

Por eso vienen los discípulos y le dicen muéstranos al Padre y Jesús solo se rasca la cabeza y les dice, cuánto tiempo 

tengo de estar con ustedes, si me han visto a mí han visto al padre, amén. 

 Hebreos 1:3 el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma de su sustancia, y quien sustenta [Nutre, 

mantiene en su lugar, mantiene funcionando] 

 Hebreos 1:3 el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma de su sustancia, y quien sustenta todas las 

cosas con la palabra de su poder,  

por medio de la verdad con la que fueron hechas todas las cosas, la verdad mantiene, sostiene todas las cosas, hace 

que funcionen, no importa por qué estemos atravesando aun eso lo sostiene el Señor Jesucristo y tiene que haber 

verdad detrás de la calamidad más horrible que estemos atravesando, porque Él sostiene todas las cosas, entonces el 

chiste consiste no en quejarnos y en hacer berrinche y murmurar y en tirar la toalla y en pegarnos un tiro solo porque 

está pasando algo que no entendemos, el chiste es encontrar la verdad que Dios puso detrás de esa cosa que 

estamos viviendo, que estamos experimentando, aunque sea una cosa dolorosa, “Aderezas mesa delante de mí en 

presencia de mis angustiadores”; 
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Dónde está la verdad detrás de todo, eso es lo que debemos buscar y es lo que Job falló en buscar, a Job le empezó a 

llover sobre mojado y nuevamente no estamos minimizando las calamidades que tuvo que soportar Job, porque no 

fue nada fácil lo que le paso a Job y la biblia promete que Dios no nos va a cargar más lo que nosotros podemos sobre 

llevar, así es que la verdad es que era un cumplido lo que Dios le estaba haciendo a Job, era una persona con 

suficiente capacidad, Dios nunca le dio más de lo que él hubiera podido sobre llevar, amén; 

Pero por el otro lado, Dios sabía que Job necesitaba ser corregido y empezó a lloverle sobre mojado y en vez de 

esperar pacientemente en Dios y encontrar la mesa que Dios había aderezado para Job en medio de esa calamidad 

en el fondo del valle de sombra de muerte, Job empezó a quejarse de tal manera que terminó haciéndose a sí mismo 

justo y termino acusando a Dios de ser injusto y de gobernar las cosas de manera antojadiza e inmoral, amén, ahora 

entendiendo esto, es posible tal noción que Dios pueda perder el control de algo, o que algo suceda por azar, 

imposible, Sí. 

Así es que entender esto nos cura de nuestras quejas  y nos pone en el camino correcto, para aprender a encontrar la 

verdad que está detrás de cualquier cosa que está sucediendo, amén. ¿Está claro? Si estuviera don Álvaro Aparicio 

diría que esta es una clase de doctorado, miren, está en la biblia ¿Cuál es el problema? Solo hay que  unir la 

información correcta y tenemos el rompecabezas. 

Vámonos a Colosenses, sigamos un poquito más, Colosenses uno versículo del quince al diecinueve, refiriéndose al 

Hijo de Dios nuevamente, dice: 

Colosenses 1:15 El es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación. 

Ahora esto no está diciendo que Él fue el primero en ser creado, él lo que está diciendo es, Él estaba ya presente 

antes que Dios empezara a crear todas las cosas, Él es el primogénito de toda creación. 

Colosenses 1:16  Porque en Él fueron creadas todas la cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, 

visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él 

y para él. 

Incluye al diablo, ¡aja! Por supuesto al diablo no lo creo diablo, el diablo se endiablecio en el camino, pero sí ya les 

probé que Dios sí creo la maldad, amén, desde el principio y lo hizo para darle a toda su creación dos opciones, 

porque qué chiste tiene escoger por Cristo si no hay otra opción, amén; entonces desde el principio hubo dos 

opciones, pero sigamos. 

Colosenses 1:16  Porque en Él fueron creadas todas la cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, 

visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él 

y para él. 

Colosenses 1:17 Y él es antes de todas las cosas, y todas las cosas en él subsisten; 

Interesantemente la biblia King James dice: todas las cosas en él consisten, por eso un científico que es verdadero 

científico, al final encuentra la verdad que hay detrás de un movimiento, puede ser un movimiento estelar o puede 

ser un movimiento a nivel atómico, ah, ya encontré esto obedece a una formula, a un patrón, a un principio, la 

verdad que está detrás de ese movimiento es esta, ta k ata k ata ka, dice: 
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Colosenses 1:18 y él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia, él que es el principio, el primogénito de entre los 

muertos, para que en todo tenga la preeminencia; 

Él también fue el primero en morir, Cristo el Verbo, a ver ¿cuándo paso eso?, gracias, cuando el cordero fue inmolado 

antes de la fundación del mundo. Amen; no añado esa información a esta porque si no los ahogo, sí, otro días nos 

vamos por allí, ok. Gracias. Dice: 

Colosenses 1:19 por cuanto agradó al Padre que en él habitase toda plenitud, 

Ahora imagínense ustedes que además de ser el creador de todas las cosas, vino a ser el redentor de todas las cosas, 

vino a buscarnos, personalmente a ustedes y a mí, murió por nosotros, derramó su vida por nosotros y vino a vivir en 

nuestro corazón el día que lo invitamos a entrar y a salvarnos, eso es demasiado, es demasiado bueno, lo mejor es 

que sí es cierto, amén, si es cierto. 

Entonces, ¿Quién sustenta todas las cosas? ¿Quién sostiene, nutre todas las cosas? sino el Señor Jesucristo, amén, el 

Señor Jesucristo, bueno, tenía una y se me fue, al rato me acuerdo, pero entonces, vámonos a Job, vámonos a Job, 

suficiente prueba de quién es el Hijo de Dios, amén.  

Y a veces, a veces he dado una lección que especialmente con gente nueva, que es totalmente revolucionaria para la 

gente nueva porque ustedes saben que a Jesús tradicionalmente le llaman, no, perdón, a María la virgen 

tradicionalmente le llaman la madre de Dios, ahora ok, si eso fuera así, ¿dónde encaja eso en este cuadro? Entonces 

es muy fácil solo es de hacerlos entrar en razón. 

Puede haber tal cosa como que Dios el Padre fue concebido por alguien más, entonces Él dejaría de ser el No 

engendrado, Padre Eterno, y habría una diosa, habría una diosa, ¿Lo ven? Entonces es solo cuestión de corregir sus 

palabras y la gente es feliz cuando lo ve, les digo María fue la madre de Jesús el Hombre, quien fue el vaso humano, 

el tabernáculo humano donde vino habitar el Verbo, el Cristo, amén, pero el Verbo, el Cristo, creo a María, nos creo 

al resto de nosotros, ella es un criatura, amén. Entonces ya  no es la madre de Dios, es la madre de Jesús, el lado 

humano del Señor Jesucristo, amén, fácil, pero para algunos es una revolución, y les salva la vida, bueno. 

Entonces, estábamos en Job capítulo treinta y ocho, ahora entienden porque Dios va empezar hablarle a Job en los 

términos en los que le está hablando a Job, todo lo que Dios está haciendo con Job es hacerle notar este cuadro aquí, 

y diciéndole vamos a ver Job, a ver solo ponte a pensar en la manera como yo hice, crié los mundos allá arriba, los 

mundos aquí abajo, y la manera cómo yo los gobierno, solo ponte a pensar en eso y entonces tú me dices si yo sé 

gobernar sobre las cosas que yo he creado, o no, es todo lo que hizo Dios, entonces empieza, verdad, ya leímos 

algunas cosas del capítulo treinta y ocho, primero empieza hablarle acerca de su creación, verso cuatro, “¿Dónde 

estabas tú cuando yo fundaba la tierra?”, verdad, nos estamos remontando a este diagrama que tenemos acá, 

versículo ocho, ahora le habla del mar “¿Quién encerró con puertas el mar cuando se derramaba saliéndose de su 

seno?”, versículo doce, le habla acerca de la luz del día y la noche, 

Job 38:12 ¿Has mandado tú a la mañana en tus días? ¿Has mostrado al alba su lugar, 

Job 38:13 Para que ocupe los fines de la tierra, y para que sean sacudidos de ella los impíos? 

O sea gobiernas tú los movimientos que hacen que el sol siempre salga del mismo lado y a la misma hora, en la 

misma época del año, verdad, versículo dieciséis, vuelve hablar del mar. 
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Job 38:16 ¿Has entrado tú hasta las fuentes del mar, y has andado escudriñando el abismo? 

En el verso diecinueve vuelve hablar de la luz, 

Job 38:19 ¿Por dónde va el camino a la habitación de la luz y dónde está el lugar de las tinieblas, 

Job 38:20 Para que las lleves a sus límites, y entiendas las sendas de su casa? 

En el verso veintidós habla de otro lado de su creación 

Job 38:22 ¿Has entrado tú en los tesoros de la nieve, o has visto los tesoros del granizo, 

O sea por qué todo funciona con la perfección de un relojito, y aún mejor, y neva  en cierta época del año, por qué no 

neva en otra, por qué no neva cuando se le antoje a la nieve caer, no,  entonces todo eso está supeditado a algo ¿o 

no?, algo está gobernando los movimientos, las estaciones, los días, algo lo tiene que estar gobernando, verso 

veinticinco, 

Job 38:25 ¿Quién repartió conducto al turbión, y camino a los relámpagos y truenos. 

O sea eres tú el que le dice a los relámpagos hacia dónde dirigirse y en qué dirección caer, verso veintiocho, 

Job 38:28 ¿Tiene la lluvia padre? ¿O quién engendró las gotas del rocío?  

Como puede ser que llueve, llueve, llueve y los océanos nunca se rebalsan, y el agua se evapora, se evapora, se 

evapora y los mares nunca se vacían, verso treinta y uno, nos quedamos aquí, 

Job 38:31 ¿Podrás tú atar los lazos de las Pléyades, o desatarás las ligaduras de Orión? 

Está hablando de las constelaciones, 

Job 38:32 ¿Sacarás tú a su tiempo las constelaciones de los cielos,  

Esa palabra es Mazzarot, en la versión antigua dice los signos, se refiere a los doce signos del zodiaco, es algo que 

Dios creo, no es algo que el hombre se inventara, aunque en las diferentes culturas hay miles de interpretaciones 

personales del asunto, y en nuestros dorados tiempos la cosa ya la corrompieron y la pervirtieron y la arruinaron, 

amen, pero todo eso es creación de Dios, ¿Por qué siempre salen las mismas estrellas en la misma época del año, 

ocupando la misma posición y están hablando que una constelación está formada por estrellas que una de la otra 

están a ciento cincuenta millones de años luz de distancia, o sea si lo hacen tridimensional, uno lo ve plano, ahí está 

el acuario, y el cangrejo y todas la constelaciones verdad, según la época del año, allí van a estar, van a ser el 

trasfondo para el sol, o el tabernáculo para el sol como lo dice el Salmo diecinueve con toda claridad, pero si lo 

vemos en tres dimensiones, resulta que un puntito esta aquí, el otro está aquí, y el otro está hasta allá, y siempre 

hacen la misma forma, llevan  miles de años de salir de la misma forma, de salir siempre en la misma época del año, 

algo tiene que estar gobernando eso, no vemos caos ni allá arriba ni aquí adentro, ¿Lo ven?, bueno 

Job 38:32 ¿Sacarás tú a su tiempo las constelaciones de los cielos, o guiarás a la Osa Mayor con sus hijos 

Job 38:33 ¿Supiste tú las ordenanzas de los cielos? ¿Dispondrás tú de su potestad en la tierra? 
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Job 38:34 ¿Alzarás tú a las nubes tu voz, para que te cubra muchedumbre de aguas? 

En otras palabras vas a estar mandando tú a las nubes para que te den su agua, verdad, aquí por molestar los días 

domingos cuando estamos orando antes de la alabanza, se han fijado que  les digo hagamos llover, sí, ustedes saben 

que los nativos tienen sus cosas verdad para, sus danzas de la lluvia y todo para hacer llover, sería interesante hacer 

un estudio científico y sacar la estadística para ver cuántas veces han logrado hacer llover, pero haciendo eso a un 

lado, así les digo yo cuando oramos, hagamos llover, en otras palabras abramos los cielos sobre este lugar, verdad, 

para que desciendan, gotas de doctrina, rocío de redargüimiento, llovizna de corrección y aguaceros de instrucción 

de la palabra, así es que aquí sí hacemos llover, pero Dios le está diciendo a Job, puedes tu hacer llover Job, o sea 

¿tienes tu control sobre las nubes?, verso treinta y cinco 

Job 38:35  ¿Enviarás tú los relámpagos, para que ellos vayan? ¿Te dirán ellos: Henos aquí? 

Job 38:36 ¿Quién puso la sabiduría en el corazón? ¿O quién le dio al espíritu inteligencia?  

¿Por qué los seres humanos tienen las facultades que tienen? No así los animales, ¿por qué hay tanta diferencia 

entre un ser humano y un animal? O debiera haberlo, ¿por qué? ¡Un mamífero es  mamífero y un ave es ave, y un 

pez es un pez y  un bicho es un bicho! Esa diversidad y todo funciona de manera perfecta, todos tienen su provisión 

de alimento, todos tienen sus ciclos de reproducción, todos viven un cierto tiempo de vida, todos interactúan los 

unos con los otros y todos hacen que esta cosa funcione como debe funcionar, hasta que el hombre mete sus manos 

¿Lo ven? Pero todo funciona bien, algo tiene que estar gobernando todos esos movimientos ¿De acuerdo? 

Job 38:37 ¿Quién puso por cuenta los cielos con sabiduría? Y los odres de los cielos ¿quién los hace inclinar 

Job 38:38 Cuando el polvo se ha convertido en dureza, y los terrones se han pegado unos con otros? 

En otras palabras qué casualidad que es después de la época seca que llueve, ¿quién gobierna eso? Porque no de 

repente llueve cuando todo está inundado, por ejemplo. 

Job 38:39 ¿Cazarás tú la presa para el león? ¿Saciarás el hambre de los leoncillos 

Nadie cuida de ellos, en un lado de la balanza, y en el otro lado de la balanza toda la vida han sabido sobrevivir, 

siempre hay alimento para ellos, ¿Quién cuida de ellos entonces?, viene Dios y le dice a Job, ¿acaso eres tú el que 

cuida de los leones? Y no se mueren de hambre, o sea, les va muy bien, alguien tiene que estar gobernando eso; 

Job 38:39 ¿Cazarás tú la presa para el león? ¿Saciarás el hambre de los leoncillos 

Job 38:40 Cuando están echados en las cuevas, o se están en sus guaridas para acechar? 

Job 38:41 ¿Quién prepara al cuervo su alimento, cuando sus polluelos claman a Dios, y andan errantes por falta de 

comida? 

Oigan sus polluelos claman a Dios, Dios oye, por eso entre paréntesis, o sea hay un balance en todo, tampoco somos 

adoradores de la creación, porque eso es idolatría, y esos son los extremos que estamos viendo allá afuera, pero es 

una responsabilidad moral de parte nuestra, tratar bien al resto de la creación de Dios, sí, y estamos ofendiendo 

moralmente y ofendiendo a Dios si estamos maltratando a nuestras mascotas, o a los  animales, verdad, si es un 

bicho feo, pues eso es otra cosa, pero si es una araña de esas ponzoñosas o un escorpión que se le metió a la casa 
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pues machúquelo, pues eso es por amor a sus hijos, ahí es cuestión de quién gana, pero me entienden, claman a 

Dios, entonces ahora imagínense ustedes, y podríamos quedarnos allí todo el resto de la noche, verdad, imagínense 

ustedes, de vez en cuando lee uno artículos de como tratan a los terneros por ejemplo para obtener carne de ternera 

para las milanesas italianas y los tienen en tales condiciones que los pobres animales, no pueden, nacen, los meten 

en un espacio reducido y no pueden ni caminar no pueden moverse, los llenan de antibióticos, todo por la codicia del 

hombre porque quiere que se reproduzcan más rápido, quiere que crezcan más rápido, para vender más rápido y 

hacer más dinero, los pollos que ustedes y yo nos comemos, mejor ni nos metemos por allí, ¿Es cierto o  no es 

cierto?, Tiene que estar conectado con las altísimas incidencias de cáncer de las que gozamos hoy en día, tiene que 

estar conectado, Amen. ¿Por qué me metí allí? ¡Ah! Sí, ¿creen que todos esos animales no están clamando a Dios, y 

que Dios no está escuchando? Éste  versículo prueba que Dios escucha, sí, dejemos un dedo aquí y vámonos a 

Romanos  capítulo ocho, versículo veintidós, leamos desde el dieciocho, y ahorita volvemos  a Job, o por ejemplo a 

veces lee uno artículos que descubren una, supongo que se llama granja, pues no es granja pero donde crían perros, 

leí hace poco que encontraron en Estados Unidos un lugar donde criaban perros para, a pues creo que eran perros de 

pelea, y ni les cuento, leí el artículo y las condiciones en las que están los perros, las cosas a las que someten a los 

perros, la manera como entrenan a los perros, miren, mejor ni sigamos verdad, Romanos ocho dieciocho; 

Romanos 8:18 Pues tengo por cierto que las aflicciones del tiempo presente no son comparables con la gloria 

venidera que en nosotros ha de manifestarse. 

Romanos 8:19 Porque el anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación de los hijos de Dios. 

Romanos 8:20 Porque la creación fue sujetada a vanidad, no por su propia voluntad, sino por causa del que la sujetó 

en esperanza, 

Romanos 8:21 Porque también la creación misma será libertada de la esclavitud de corrupción, a la libertad gloriosa 

de los hijos de Dios. 

Romanos 8:22 Porque sabemos que toda la creación gime a una, y a una está con dolores de parto hasta ahora; 

Romanos 8:23 y no solo ella, sino que también nosotros mismos, que tenemos las primicias del Espíritu, nosotros 

también gemimos dentro de nosotros mismos, esperando la adopción, la redención de nuestro cuerpo. 

Suficiente, amén, ¿Lo ven? La creación está gimiendo, pero regresando a Job, viene Dios y le dice cosas tremendas, le 

dice: acaso eres tú el que le da de comer a los leones y a los cuervos, algo tiene que gobernar sobre los leones y los 

cuervos porque no se están muriendo de hambre ¿Lo ven?, capítulo treinta y nueve verso uno. 

Job 39:1 ¿Sabes tú el tiempo en que paren las cabras monteses? ¿O miraste tú las ciervas cuando están pariendo? 

Job 39:2 ¿Contaste tu los meses de su preñez, y sabes el tiempo cuando ha de parir?  

Y nunca falla si son perros su período de gestación es de tantas semanas, si son cabras su período de gestación es de 

tantas semanas, lo ha sido desde hace ocho mil años y lo sigue siendo así, alguien tiene que gobernar sobre eso, ¿Por 

qué no se sale del control eso? 

Job 39:3 Se encorvan, hacen salir sus hijos, pasan sus dolores. 
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Job 39:4 Sus hijos se fortalecen, crecen con el pasto; salen, y no vuelven a ellas. 

[Para empezar ellos un nuevo ciclo de reproducción, sí] 

Job 39:5 ¿Quién echó libre al asno montés, y quién soltó sus ataduras? 

Job 39:6 Al cual yo puse casa en la soledad, y sus moradas en lugares estériles. 

Job 39:7 Se burla de la multitud de la ciudad; No oye las voces del arriero. 

Job 39:8 Lo oculto de los montes es su pasto, y anda buscando toda cosa verde. 

Ahora en Guatemala no tenemos asnos monteses, pero en los países orientales hay asnos monteses, hay asnos 

salvajes imposibles de domesticar, verso nueve. 

Job 39:9 ¿Querrá el búfalo servirte a ti, o quedar en tu pesebre? 

Ahora aquí dice búfalo, saben que dice el hebreo el unicornio, el unicornio tiene que haber sido un animal que existió 

y se extinguió, porque la biblia lo menciona una y otra vez, y hay ocasiones en donde Dios pinto un cuadro del Señor 

Jesucristo a través de este animalito, no necesariamente es un caballo con un cuerno, algunos dicen que era como un 

rinoceronte probablemente, ¿Quién sabe qué? Pero ustedes saben que en el Medioevo había historia, tras historia, 

tras historia de unicornios, así es que probablemente es un animal que existió y ya se extinguió, imposible igual de 

domesticar. 

Job 39:9 ¿Querrá el búfalo [unicornio] servirte a ti, o quedar en tu pesebre? 

Job 39:10 ¿Atarás tú al búfalo [unicornio] con coyunda para el surco? ¿Labrará los valles en pos de ti? 

Job 39:11 ¿Confiarás tú en él, por ser grande su fuerza, y le fiaras su labor? 

Job 39:12 ¿Fiarás de él para que recoja tu semilla, y la junte en tu era? 

Si estudian el tema, van a descubrir que es una figura de Cristo en algunas otras referencias que hace la biblia del 

unicornio, ¿En qué sentido? En varios por ejemplo: El cuerno de su poder, verdad, en Lucas cuando Zacarías el papá 

de Juan el Bautista, Dios lo sana de su condición de mudo y abre la boca y empieza a profetizar dice: “Dios nos va a 

levantar, un poderoso Salvador lo tradujeron, en el original dice: Un cuerno de Salvación, El cuerno de Salvación”. 

Amén, ¿En qué sentido es una figura de Jesucristo? Aquí ya lo leyeron, pueden convertir ustedes en su siervo a un 

unicornio, a un animal que era imposible de domesticar, igualmente el Señor Jesucristo, por más que pretendamos 

tratarlo como nuestro criado, perdón, pero somos nosotros los que vamos a terminar haciendo lo que Él nos diga, no 

Él lo que nosotros le digamos ¿De acuerdo? 

Job 39:13 ¿Diste tu alas al pavo real, o alas y plumas al avestruz? 

Job 39:14 El cual desampara en la tierra sus huevos, y sobre el polvo los calienta, 

Job 39:15 Y olvida que el pie los puede pisar, y que puede quebrarlos la bestia del campo. 

Job 39:16 Se endurece para con sus hijos, como si no fuesen suyos, no temiendo que su trabajo haya sido en vano; 
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Job 39:17 Porque le privó Dios de sabiduría, y no le dio inteligencia. 

Job 39:18 Luego que se levanta en alto, se burla del caballo y de su jinete. 

Así es que Dios le dio una naturaleza especial a cada animal, cada animal tiene su ciclo de vida, su ecosistema, su 

comida que come, el otro sistema con el que este animal contribuye para que el otro sistema funcione y a veces 

pienso yo que el avestruz es una figura de nosotros muchas veces, aquellas cosas de la palabra de Dios que logramos 

dar a luz, cuando sentimos las dejamos por ahí,  y todo el mundo las pisotea después, verdad, pero en fin, bueno. 

Verso diecinueve, ¿sí, mande?  

R. Sí los animales tienen alma, no un alma como la del ser humano, porque el alma del hombre vino cuando Dios 

soplo aliento de vida sobre el hombre, pero los animales tienen alma y espíritu, en el sentido que tienen vida, ahora 

el espíritu de los animales es diferente al espíritu de los hombres, el libro de Eclesiastés dice: ah! Por qué no lo 

leemos, vamos a ver, tienen alma nefesh, y los animales sienten, perciben, entienden, no razonan, eso solo el ser 

humano, pero tienen grabado el plan maestro de Dios en sus vidas, de una forma tan clara, nosotros le llamamos, 

instinto, realmente es el plan que Dios trazo para ellos y no lo andan violando ¿Lo ven?, Nehemías, si verdad, por qué 

Nehemías, Eclesiastés, gracias, es que abrí en Nehemías en lo que estaba hablando y en eso me distraje, Eclesiastés, 

gracias, Salmos, Proverbios, Eclesiastés, aquí estamos, Eclesiastés, déjenme ver, aja! No ya estoy en Eclesiastés pero 

ahora estoy buscando mi versículo, ¿Tres diecinueve?, ah, creo que no está tan adelante, pero a lo mejor sí, no, 

ahorita les digo, ah! Es el tres veintiuno, de todos modos estaba cerca, gracias, tres veintiuno, ¿saben qué? leamos 

desde el dieciocho, tienen razón desde allí empieza la historia, Eclesiastés tres dieciocho, 

Eclesiastés 3:18 Dije en mi corazón: es así, por causa de los hijos de los hombres, para que Dios los pruebe, y para 

que vean que ellos mismo son semejantes a las bestias. 

En el sentido que: un día nos vamos a morir también. 

 Eclesiastés 3:19 Porque lo que sucede a los hijos de los hombres, y lo que sucede a las bestias, un mismo suceso es: 

como mueren los unos, así mueren los otros, y una misma respiración tienen todos; ni tiene más el hombre que la 

bestia; porque todo es vanidad. 

Eclesiastés 3:20 Todo va a un mismo lugar; todo es hecho del polvo, y todo volverá al polvo. 

Para formar el cuerpo de los animales, Dios también uso polvo, pero y eso lo leímos en Proverbios pero no se los 

enfatice, el libro de proverbios ocho en hebreo habla, Proverbios ocho versículo veintiséis dice:  

Proverbios 8:26 No había aun hecho la tierra, ni los campos, ni el principio del polvo del mundo. 

En hebreo dice: Ni la parte más alta del polvo del mundo, eso  lo dice y así está en la King James también, Dios uso la 

parte baja del polvo del mundo para hacer a los animales, uso la parte más alta del polvo del mundo para hacernos a 

nosotros, amén. Muy bien, ahora, sigamos adelante aquí en Eclesiastés, versículo veintiuno. 

Eclesiastés 3:21 ¿Quién sabe que el espíritu de los hijos de los hombres sube arriba, y que el espíritu del animal 

desciende abajo a la tierra? 
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El espíritu de los animales pertenece a la tierra, es todo lo que les puedo decir, como funciona, qué pasa después, 

hay yo no sé, verdad, va haber animales en el milenio eso sí sé, amén. Y hay animales en el cielo también, por lo 

menos hay caballos, así es que también los animales naturales representan cosas espirituales como lo probó 

Romanos uno versículo veinte, ¿De acuerdo? Pero eso suficiente información con relación a los animales, así es que 

tienen espíritu, nada más que cuando se mueren no se van al cielo, cuando se mueren vuelve a la tierra dice, verdad, 

ok.  

Regresemos estábamos en Job treinta y nueve diecinueve, entonces ahora se va detener un poquito más porque va 

hablar acerca del caballo, interesantemente ya hemos estudiado que esta descripción del caballo no puede estarse 

refiriendo a un animal físico, porque las cosas que dice aquí no se aplican a un animal físico, nosotros hablamos 

acerca del caballo de la fe, se recuerdan que cuando Jesucristo venga a reinar sobre la tierra, Él va venir montando un 

caballo, un caballo blanco y detrás de Él van a venir sus santos ejércitos montando caballos blancos, así es que allí 

tienen la contraparte espiritual, todos estos animales, son animales literales, pero si Salomón diserto acerca de los 

peces, las aves, los animales, los árboles, es porque él encontró la contra parte espiritual o la verdad o el principio 

que estaba detrás de las cosas creadas de Dios, igualmente estos animales podemos encontrarles una contra parte, o 

sea tienen una lección moral que contar, tienen un lado de Dios que representar, y el caballo representa nuestra fe, 

por ejemplo vean: 

Job 39:19 ¿Diste tu al caballo la fuerza? [Valor, destreza, victoria], ¿vestiste tú su cuello de crines ondulantes? 

La palabra Crines ondulantes realmente es truenos, “¿Vestiste tú su cuello de trueno, truenos? Y el trueno nos habla 

del principio de unión, en otras palabras, este caballo si lo comparamos con nuestra fe, nuestra fe, siempre está 

buscando su unión con Cristo, verdad. 

Job 38:20 ¿Le intimidaras como a langosta?,  

O sea, el caballo no es un bicho que si uno se acerca brinca, y se esconde, igualmente nuestra fe, si tenemos fe, 

nuestra fe no es algo que va hacer que nos escondamos como un grillo,  

Job 38:20 ¿Le intimidaras como a langosta? El resoplido de su nariz es formidable. 

La palabra resoplido es gloria, la gloria de su nariz es de dar miedo. 

Job 38:21 Escarba la tierra, se alegra en su fuerza, sale al encuentro de las armas;  

La expresión escarba la tierra vuelve aparecer en el nuevo testamento en libro de Lucas, cuando hablan allí de los dos 

hombres que hicieron su casa, uno sobre la arena y el otro “Cavo y ahondo”, y puso su casa  sobre la roca, esa 

expresión “Cavo y ahondo” en hebreo es la mismísima de “Escarba la tierra” en otras palabras, si ya se formó en 

nosotros la fe a este nivel, hey! Vamos a estar escarbando en medio de la arena hasta buscar la roca de la verdad que 

haya detrás de cualquier cosa que nos esté pasando, no nos vamos amedrentar, no nos vamos a dejar morir, porque 

sabemos que Cristo sustenta todas las cosas con la palabra de su poder, Él es el fundamento, el cimiento, lo que está 

detrás de todo, entonces no importa si estamos en el valle de sombra de muerte, dice: “Escarba la tierra” pero la 

palabra tierra es Valle, en idioma hebreo, no sé por qué no lo tradujeron valle, si esta en el valle de sombra de 

muerte escarba en el valle hasta encontrar la roca, hasta encontrar la mesa que Dios adereza delante de él. 

Job 38:21 Escarba la tierra, se alegra en su fuerza, sale al encuentro de las armas;  
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O sea, si ve venir la guerra no se esconde, no se pone a temblar, dice ok, es tiempo para salir a pelear. 

Job 38:22 Hace burla del espanto, y no teme, ni vuelve el rostro delante de la espada. 

Job 38:23 Contra él suenan la aljaba, el hierro de la lanza y de la jabalina;  

Viene el diablo y nos amenaza con toda clase de cosas, trucos, armas, herramientas, ardides, ¿Qué hace el caballo? 

Enfrenta la batalla y no le teme. 

Job 38:24 Y él con ímpetu y furor escarba la tierra, sin importarle el sonido de la trompeta 

Están sonando la trompeta porque es un llamado a la guerra, pues vamos a pelear, hay tiempo para pelear, sí, 

lamentablemente muchos de nosotros cuando es tiempo para pelear ¿Qué hacemos? ¡Hay que horror, tan tranquilo 

que estaba yo, hay! En vez de discernir, es tiempo para salir a pelear, pues peleemos, amén, hay algo amenazando 

nuestra unión con Jesús, nuestra relación de amor con Cristo, vayamos y peleemos, y no nos dejemos vencer, no 

dejemos que nada nos robe nuestro amor, nuestro celo, nuestro fuego, por Cristo, y muchas cosas vienen a 

amenazarnos y si nos dejamos amedrentar nos van a robar nuestro amor, nuestro celo, ¿cierto o no?, entonces allí va 

probar Dios cuanto amor le tenemos, a ver si es cierto todo lo que le decimos el domingo en la  mañana en la iglesia, 

aquí cualquiera dice de todo y cualquiera hace toda clase de promesas, votos, compromisos, amén ¿Es cierto o no? 

¡A pues qué bueno! Pero aquí estamos en el calor del fuego de la presencia de Dios, nada más espérense a que sea 

lunes por la mañana, entonces Dios va a probar nuestras palabras, a ver cuánto de veras apoyamos lo que están 

hablando nuestros labios, verdad, muy bien, y dice: 

Job 38:25 Antes como que dice entre los clarines: ¡Ea! Y desde lejos huele la batalla, el grito de los capitanes, y el 

vocerío. 

El caballo ve venir el peligro, nuestra fe ¿qué es? sino los ojos del espíritu bien abiertos, amén, nuestra fe ve venir el 

peligro, ve cuando el peligro viene, sabe que por ahí hay algo merodeando y si nos dejamos atrapar por eso, nos 

sentiríamos, quién sabe, o dejamos que nos trague el enemigo, como les digo, nuestro amor, nuestro celo por el 

Señor, entonces ¿Qué vamos hacer? Dejarnos morir, dejarnos robar, cuántas cosas nos están robando, nuestra paz, 

va al final eso es lo de menos, nuestra comunión con Cristo, sí, muy bien, ok. Así es que allí tienen al caballo, verso 

veintiséis. 

Job 38:26 ¿Vuela el gavilán por tu sabiduría, extiende hacia el sur sus alas? 

Cómo saben los gavilanes en qué dirección volar, en qué época del año, volar, cuándo regresar, y regresan 

exactamente al punto de partida, ¿Cómo saben? De hecho esas es una de las cosas que temen, se supone que ya le 

va tocando a esta tierra invertir su polo magnético, porque eso ocurre a cada tantos, cuantos miles de años y se 

supone que ya vamos llegando a los tantos de miles de años que tiene que invertirse el polo magnético, y una vez en 

una convención de entrenamiento les di algunos de esos datos, ¿Qué tienen los animales que Dios les dio? Pero 

tienen unos instrumentos de navegación incorporados, perfectos, saben cuándo dirigirse, hacia dónde dirigirse, 

cuándo regresar, ¿Cómo saben los salmones regresar al lugar donde nacieron? ¿Cómo saben los gansos Canadienses 

regresar al estanque dónde nacieron, cuando se fueron a pasar sus vacaciones a la Florida?, Sí, ¿Cómo saben las 

ballenas a dónde ir, a dónde venir?, y en esto que leí decían: muchos de esos animales han descubierto que tienen la 

manera de percibir el norte  magnético, o sea lo sienten, saben dónde está, si se invierten los polos puede haber una 
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catástrofe, sí, interesante ¿no? Bueno, pero lo que Dios les está diciendo a Job, Job no eres tú el que les puso 

instrumentos de navegación a todos esos animales, y cómo saben cuándo ir y cuándo venir, y luego verso veintisiete, 

Job 38:27 ¿Se remonta el águila por tu mandamiento, y pone en alto su nido? 

Job 38:28 Ella habita y mora en la peña, en la cumbre del peñasco y de la roca. 

Job 38:29 Desde allí acecha la presa; sus ojos observan de muy lejos. 

Job 38:30 Sus polluelos chupan la sangre; y donde hubiere cadáveres, allí está ella. 

Porque eso come, sí, ¿Quién gobierna sobre eso? ¿Quién hace que eso suceda? Siempre igual y a la perfección, hace 

miles de años, y sigue funcionando exactamente igual, ahora recuerden que ahora no es Eliú hablándole a Job en 

nombre de Dios, es Dios en persona que vino en un torbellino, como les dije la semana pasada, quién sabe cómo 

funciona eso, salió volando lo poco que le quedaba a Job, no sé, simplemente habla de la manera violenta como el 

Señor vino a confrontar a Job con estas preguntas, pero este es Dios en persona confrontándolo con todo esto, ya 

que Job se está quejando de que Dios no sabe manejar su vida, verdad, entonces vean, capítulo cuarenta verso uno. 

Job 40:1 Además respondió Jehová a Job, y dijo: 

Job 40:2 ¿Es sabiduría contender con el Omnipotente? El que disputa con Dios, responda a esto. 

Creo que eso convenció a Job, ahora Dios no ha terminado con Job, pero miren, ahora Job responde y dijo: 

Job 40:4 He aquí que yo soy vil;  

¿Cuánto le tomo a Dios? Dos capítulos, ahora por qué le tomo treinta y siete capítulos confrontar a Job, porque 

estaba esperando a que Job se vaciara de toda la mugre que tenía adentro, para poder limpiarlo y que no quedara 

nada, amén, por treinta y siete capítulos Job dijo todo lo que quiso y en dos capítulos, Job vio a Dios y se vio a sí 

mismo, por eso alguien que está en una condición como la de Job, les comentaba la semana pasada, razonen todo lo 

que quieran con esa persona, no van a lograr nada, es hasta que uno ve a Dios, que uno se ve a uno mismo 

finalmente, y por puro sentido de proporción, Dios aquí y yo menos que aquí, entro en razón y digo, hay Señor 

perdóname, que necio he sido en estarme quejando por todas estas cosas, y la queja por regla general es esa: ¿Qué 

acaso no sabes manejar mi vida? Cuando las cosas no empiezan a salir como yo, mi, me, mío quisiera. 

 Job 40:3 Entonces respondió Job a Jehová, y dijo: 

Job 40:4 He aquí que yo soy vil; ¿Qué te responderé?  

La palabra vil significa insignificante, ¡Al fin! El grandioso de Job, adquirió un sentido correcto de proporción en 

cuanto a Dios; vil es insignificante, ligero, trivial, liviano, despreciable, y miren nos guste o no, eso somos en 

comparación a Dios, entonces aquí está esta pulga o este piojo, o esta ameba tratando de decirle a Dios, ¡hey! Yo 

creo que tú no puedes manejar mi vida, pero así somos, hasta que vemos a Dios,  

Job 40:4 He aquí que yo soy vil; ¿Qué te responderé? Mi mano pongo sobre mi boca. 

Job 40:5 Una vez hablé, 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                              Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 13, grabación 2002, 28 de Abril 2010 

 

 Página 18 
 

Y no vuelvo a cometer el mismo error dos veces,  

Job 40:5 Una vez hablé, más no responderé. Aun dos veces, más no volveré a hablar. 

Ahora todavía le faltaba a Dios, entonces viene Dios y dice, verso seis 

Job 40:6 Respondió Jehová a Job desde el torbellino, y dijo: 

Job 40:7 Cíñete ahora como varón tus lomos; yo te preguntaré, y tú me responderás. 

Job 40:8 ¿Invalidarás también mi juicio? ¿Me condenaras a mí, para justificarte tú? 

Job 40:9 ¿Tienes tú un brazo como el de Dios? ¿Y truenas con voz como la suya? 

Job 40:10 Adórnate ahora de majestad y de alteza, y vístete de honra y de hermosura. 

En otras palabras, se los  voy a decir en hebreo, majestad es gaón, alteza, la alteza es gobáj, son todas las diferentes 

glorias que tiene Dios, honra es jod y hermosura es jadár y todo eso se traduce como gloria, vístete con todas estas 

glorias dice, 

Job 40:11 Derrama el ardor de tu ira; mira a todo altivo, y abátelo. 

Este es Dios hablándole a Job, 

Job 40:12 Mira a todo soberbio y humíllalo, y quebranta a los impíos en su sitio. 

Job 40:13 Encúbrelos a todo en el polvo, encierra sus rostros en la oscuridad;  

Job 40:14 Y yo también te confesaré que podrá salvarte tu diestra. 

¿Entendieron lo que dijo? Le está diciendo: bueno vamos a ver qué tan dios eres tú, vístete de gloria, de poder, de 

hermosura, de tu majestad, juzga tú a los impíos, derrama tu ira sobre la tierra, si tu eres capaz de hacer eso, 

entonces te  hago caso señor ingeniero, y voy a dejar que tú te salves a ti mismo, porque si tú fueras dios podrías 

salvarte a ti mismo, pero vamos a ver si eres dios o no, dónde está la gloria, ¿te puedes vestir de la gloria de la misma 

con la que yo me visto? ¿Te puedes vestir con la misma majestad con la que yo me visto? ¿Puedes tu juzgar a los 

impíos con justos juicios, con sabiduría, puedes tu derramar tu ira sobre la tierra?, si tu respuesta es sí, entonces te 

dejo solo porque quiere decir que tu eres dios y puedes salvarte a ti mismo, hoy sí, si Job ya se había puesto una 

mano sobre la boca con esto se puso la otra mano sobre la boca, ¡fantástico! ¿No?  

Y lo dejamos allí porque ahora Dios se reserva el último capítulo, la ultima parte del capítulo cuarenta y el capitulo 

cuarenta y uno para dos animales formidables con los que nos vamos a detener más despacito, behemot y leviatán, y 

la otra semana estudiamos a behemot figura de Jesucristo y a leviatán que no es otra más que la serpiente, el diablo, 

amén.  

Y con eso al final Job se tuvo que poner las dos manos y los dos pies sobre la boca, ¿Lo ven? ¿Está claro?, verdad que 

es maravilloso el libro de Job, y más maravilloso Dios que nos tiene tanta paciencia, y qué bonito saber porque sí es 

necesario padecer de vez en cuando, porque todos tenemos el mismo síndrome, yo, mi, mío, me, yo merezco, yo 

quiero, yo soy dios, hasta que viene Dios y nos dice, bueno ok, vamos a ver si eres dios; y crea situaciones imposibles 
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para nosotros, para que finalmente nos humillemos y concluyamos que después de todo no somos dios y sí 

necesitamos clamar a Él, para que Él nos salve, Dios sabe cómo trabajar con el orgullo humano, verdad. 

Ahora ven cuán absurdo es el orgullo humano, de veras nos creemos dios, o sea, se los digo por experiencia, de veras 

nos creemos dios, como que Dios fuera otro ser humano igual que nosotros o inferior, que necios somos hasta que 

Dios nos compone, todo eso se lo debemos a la serpiente allá en el jardín del Edén y a la ilustre elección que hicieron 

el primer hombre y la primer mujer en el jardín, pero miren qué bueno, porque si no tuviéramos todos estos 

problemas, este, no hubiera habido espacio para Jesucristo nuestro Salvador y no hubiera habido necesidad de 

salvación, Dios no hubiera podido revelarnos su amor a través de Jesús, así es que ¡Qué perfecto es Dios, verdad! 

Conocemos a Jesús, y lo conocemos precisamente porque teníamos un problema y necesitábamos salvación y la 

seguimos necesitando, para llegar a ser perfeccionados, amén. Bueno, suficiente, la otra semana le entramos a 

behemot y a leviatán, si aprendimos algo, pongámonos en pie y démosle a Dios toda la gloria, que asombroso es el 

Señor, amén. 

Oración final 

Padre gracias, te alabamos Padre, te alabamos, te alabamos, te alabamos, te alabamos, Señor Dios estamos 

maravillados Señor, qué grande eres, qué maravilloso eres, Señor Jesucristo te amamos, gracias por ayudarnos a 

entender la grandeza de tu Nombre, tú eres el Creador, tú eres el Redentor, tú sostienes todo, tu gobiernas todo, tu 

sustentas todo Señor Jesús, gracias porque la verdad lo sostiene todo, hay detrás de todo, hay verdad debajo de todo 

lo que acontece Señor, gracias, ayúdanos a ver la verdad, ayúdanos a verte a ti, tu gobierno es bueno, justo, santo, 

recto, no tenemos por qué quejarnos, Señor corrígenos, enderézanos, sálvanos de nuestra ignorancia, de nuestra 

insensatez, y ábrenos los ojos, y ayúdanos a verte a ti, a verte a ti Señor, por encima de todo gobernando sobre todo 

y por debajo de todo, sosteniéndolo todo Padre, en el Nombre de Jesús, todo tiene una razón de ser, todo tiene un 

propósito, al final bueno, para nuestro bien, para tu gloria, para que te conozcamos mejor y para que seamos 

liberados de nuestro necio orgullo, de nuestra insensatez, y de nuestra ignorancia, Padre gracias! 
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Hoy nos toca un punto así medular, medular, medular en el estudio de Job, el libro de Job recordaran ustedes, ahora 

ya vieron la estructura, de esta forma es mucho más fácil ahora nunca olvidar como está estructurado, pero en el 

capítulo uno El Señor le toca a Job sus posesiones, le toca su hacienda, le toca a sus siervos, le toca a sus criados y le 

toca a sus hijos, entonces Job tenía suficiente tamaño espiritual para bendecir al Señor por todo eso, mis respetos, ya 

Job en el capítulo uno tiene mucho más que un montón de cristianos, ¿de acuerdo? O sea no vamos a menospreciar 

el tamaño espiritual que ya tenía Job en el capítulo uno.   

Pero Dios andaba detrás de algo más profundo en Job, una cosa en cuando Dios anda detrás de nuestras acciones y 

estas son muy obvias, cuando una vez vemos que estamos actuando mal pues es fácil verlo y arrepentirse, pero en el 

caso de Job, Dios ya no andaba detrás de malas acciones, ya Job se había graduado de ese nivel hacía ratos, Dios 

andaba detrás de una mala actitud, y esas son muy sutiles, están muy ocultas uno no las mira necesitamos la ayuda 

de Dios para que aflore, entonces Dios tuvo que irse más adentro en el corazón de Job, y en esta ocasión lo que hizo 

la segunda vez fue tocarle su cuerpo físico con una enfermedad y este es un principio, cuando Dios está tratando de 

llamar nuestra atención Él no nos toca a nosotros de primero, empieza a tocar el mundo que nos rodea, a lo mejor 

viene algún tipo de tribulación conectada con nuestro trabajo, verdad.  

Si no nos humillamos y decimos Señor detrás de qué andas y seguimos endurecidos en nuestro orgullo, a lo mejor 

Dios va cerrando el círculo y a lo mejor toca nuestras pertenencias, sino reaccionamos Dios tiene que seguir cerrando 

el círculo, y a lo mejor toca algún  miembro de la familia, si no reaccionamos Dios tiene que seguir cerrando el círculo 

y a lo mejor nos toca a nosotros y por lo que Eliú le dijo a Job, Dios no es injusto, jamás eso es contrario a su Nombre 

a su Naturaleza, de hecho Él es Melchisedec, Melchisedec significa Rey de Justicia, Rey de Rectitud, Él no puede obrar 

contrario a su Naturaleza, pero Eliú le dijo: Job Dios habla de muchas maneras seguramente ya te habló en sueños 

porque Dios suele hacerlo así, y tú no quisiste atender, entonces te está hablando a través de la enfermedad, y 

tampoco has querido atender, y a lo mejor en el pasado te enfermaste de otras cosas Dios llamando tu atención y no 

quisiste atender, no es que siempre que nos enfermemos Dios esté llamando nuestra atención, porque tampoco es 

cierto, sí, pero a veces si se vale de la enfermedad para llamar nuestra atención, en fin; 

Bueno le vienen todas estas calamidades a Job y ya saben ustedes, llegaron tres de sus cuatro amigos, Elifaz, Bildad y 

Zofar y ellos no tuvieron respuestas para Job, al contrario Dios también se valió de ellos para atormentar más a Job y 

para que aflorara con más facilidad aquello detrás de lo que Dios andaba en Job; pero estos tres hombres acusaron a 

Job, lo señalaron de estar ocultando algo, de ser un hipócrita, de ser un mentiroso, eran personas que no llegaron 

con respuestas, lo que significa que ellos no conocían a Dios tampoco como creían conocerlo, eran más las teorías 

que manejaban ellos que la verdad, amén. Y ese es nuestro caso muchas veces, por eso a veces tratamos de ayudar a 

alguien porque creemos que sabemos muchas cosas, y a Dios no se le conoce en teoría, a Dios se le conoce por 

experiencia,  y cuando uno tiene la experiencia, la teoría cobra totalmente otro color, diferente al que creímos que 

tenía originalmente sin haber tenido la experiencia, ¿verdad que es cierto? por eso pues, yo estoy en el camino allí 

voy, pero las cosas que yo ya he vivido y puedo decirles que así son por experiencia, yo sé hay personas que las están 

escuchando por primera vez, y las cuestionan, miren cuando les estoy dando cosas que sé por experiencia, 

cuestionen todo lo que quieran, sigue siendo cierto, y yo no tengo ninguna duda, porque cuando es un experiencia 

quedó escrito en las tablas de nuestro corazón, ya no hay para donde, verdad. ¿El dinero o la vida? Quíteme la vida 

porque yo no voy a negar esto que sé, no son teorías ni que yo mismo estoy muy convencido, no, es una experiencia, 

ya es parte de mi sangre. 
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Intervención de hermana Susy de Stahl, “que en ese mismo libro de Job dice: que si alguien que ya vivió una 

experiencia y es testigo de algo que vivió y nosotros queremos más de Dios, debiéramos doblar las rodillas y decir: 

Señor, si para él o para ella es una experiencia quiere decir que sí es verdad, yo también la quiero y no dudar” 

¡Cierto! excelente! Gracias, ciertísimo, a mí una de las cosas que más me consuela es conocer gente más espiritual 

que yo, y oírlos decir cosas, oír a alguien más espiritual que yo, a alguien que tiene más estatura que yo, oír a esa 

persona decir: Dios es bueno, Dios es Justo y Dios sabe manejar nuestros asuntos con rectitud, amén, eso me 

consuela, porque si alguien que me lleva la delantera puede decirlo por experiencia quiere decir que si tiene que ser 

cierto, aunque yo todavía este luchando conmigo mismo y con mi mentalidad carnal y todas esas cosas. 

Pero llegaron Bildad, Elifaz y Zofar y ellos eran, llegaron con todo su paquete de teorías, eso no pudo ayudar a Job, y 

además como no sabían mas allá, no entendieron, Dios no estaba reprendiendo a Job por sus obras, él era perfecto, 

recto, temeroso de Dios y apartado del mal, no, Dios andaba detrás de una actitud, obviamente Elifaz, Bildad y Zofar 

nunca habían atravesado el mar como Job estaba atravesando el mar, nunca habían atravesado el valle de sombra de 

muerte como Job estaba atravesándolo, entonces no podían hablarle por experiencia, realmente no tenían 

respuestas, entonces al rato se unió a ellos un muchacho más joven Eliú, y él solo vio el partido de ping pon quien 

sabe cuántos días, cuántas cosas oyó, hasta que al final se quedaron todos sin palabras, estos tres sin acusaciones y 

Job sin argumentos, entonces Eliú dijo: Hay gracias a Dios ya se callaron todos, ahora yo porque soy educado, no los 

interrumpí porque respete la edad, la honorable edad que tienen aquí todos los presentes, pero ya que ninguno de 

todos pudo darle a Job respuestas, déjenme por favor abrir la boca y decir un par de cosas, y Eliú tenía obviamente 

otra clase de experiencia con Job, y Eliú logro conectar a Job con Dios, logro señalarle a Job puntualmente sus 

actitudes, le dijo a Job: tú dijiste, y básicamente el problema de Job es que él estaba haciéndose más justo que Dios, 

él estaba acusando a Dios de injusto, y él estaba haciéndose a sí mismo justo, entonces no había razón alguna por la 

que Dios estuviera tratando con él, y viene Eliú y le dice varias veces, le dice: Job cuántos días has perdido 

quejándote y justificándote, hubieras empezado diciéndole a Dios ¿Señor, detrás de qué andas?, ten la seguridad que 

anda detrás de algo porque siempre hay una causa, porque Él siempre es Justo, Recto, Santo, Perfecto en las cosas 

que hace, amén, bueno.  

Entonces ya saben Eliú dio su discurso y al final incluso viene y le dice a Job: Solo entiende qué clase de persona es 

Job, qué clase  de ser es Dios y habla algunas cosas acerca de la grandeza de Dios, ese fue el botón, o esa fue la 

puerta que se abrió para Job, e hizo que Dios finalmente entrara en acción, apareciera en el escenario, en un 

torbellino, un día vamos a saber literalmente de qué se trato este torbellino, pero de repente viene Dios como un 

torbellino y empieza Dios, ¿Lo ven? Él no reprendió a Job, no le dio una bofetada, cosas así, no lo agarro y lo sacudió, 

no, lo único que Dios hizo fue hacerle preguntas a Job, verdad; lo único que hizo Dios fue revelarse a Job, y créanme 

eso es lo que Dios hace cuando estamos nosotros pasando por el valle más oscuro y por el abismo más horrible, Dios 

está listo para rebelarse a nosotros, y una nueva revelación de Dios, ver a Dios va hacer que nos veamos a nosotros 

mismos y veamos una nueva área de nosotros y eso es lo único que va hacer que nos arrepintamos, por eso discutir, 

razonar con alguien que está abrumado, realmente aquí entre nos es imposible, no logramos nada, hasta que Dios 

interviene y esta persona puede conocer un lado nuevo de Dios, o entender por experiencia de una forma más 

grande la grandeza y majestad de Dios, entonces por puro sentido de proporción, podrá verse a sí misma y podrá 

verse como a una pulga, que tiene una pulga, que tiene una pulga o la pulga, de la pulga, de la pulga, de la pulga, de 

la pulga, sí, y entonces entender, o sea, qué sentido tiene que nosotros pretendamos sentar a Dios en el banquillo de 
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los acusados, y acusarlo a Él de no estar obrando bien, como que no lo conocemos muy bien verdad cuando 

actuamos de esa forma.  

Entonces Job sabía mejor, pero estaba actuando como un insensato, hasta que viene Dios y viene y se revela a Job, 

en Job capítulo treinta y ocho, se recuerdan empieza a hablarle de la creación de todas las cosas y de la tierra y del 

mar, del día y la noche, otra vez del mar, de los tesoros de la nieve, de los vientos, del movimiento tan perfecto que 

tienen todas las cosas que Dios ha creado, después empieza hablarle de los animales, y los animales en la biblia no 

solo se refieren al animalito literal, resulta que los animales también representan o personifican actitudes, cosas, 

entonces viene Dios y confronta a Job y le dice: ¿Crees que el mundo funciona bien? ¿Eres tú el que lo hace 

funcionar? Verdad, Sí el mundo funciona bien, si yo puedo hacer funcionar el mundo, si yo puedo hacer funcionar el 

universo, si yo puedo hacer que los animales ninguno se muera de hambre, todos tengan sus ciclos naturales, su 

hábitat y su alimento, y su provisión y cada cosa que Dios ha hecho sirve para algo y cumple un propósito especial, 

entonces viene Dios y le dice: Job crees que todo lo que ves a tu alrededor está bien administrado, verdad, entonces 

obviamente Job tuvo que admitir que sí, y la pregunta que viene después es: entonces crees que yo puedo 

administrar bien tus asuntos, lo que pasa es que un poquito de dolor y creemos que Dios perdió el control, hasta que 

aprendemos mejor y entendemos que Dios gobierna sobre eso también, pero Dios puede administrar bien nuestros 

asuntos, entonces ya eso tocó a Job de tal manera que ya en Job cuarenta verso uno, dice: 

Job 40:1 Además respondió Jehová a Job, y dijo: 

Job 40:2 ¿Es sabiduría contender con el Omnipotente? El que disputa con Dios, responda a esto. 

Job 40:3 Entonces respondió Job a Jehová y dijo: 

Ya a estas alturas Job ya había visto con claridad la diferencia entre quien es Dios y quien era Job y la insensatez de 

sus palabras, entonces Job dice: 

Job 40:4 He aquí que yo soy vil; ¿qué te responderé? Mi mano pongo sobre mi boca. 

Job 40:5 Una vez hablé, más no responderé; Aun dos veces, más no volveré a hablar. 

Ya no quiero abrir la boca y meter la pata, estamos en Job cuarenta, entonces en el versículo seis interesantemente, 

Dios dijo: ok, pero ahora vas a seguir escuchándome, y Dios no se quedo satisfecho, yo creo que Dios quería un 

arrepentimiento y una confesión aún más profundas de parte de Job, entonces: 

Job 40:6 Respondió Jehová desde el torbellino, y dijo: 

Job 40:7 Cíñete ahora como varón tus lomos; yo te preguntaré, y tú me responderás. 

Job 40:8 ¿Invalidarás tu también mi juicio? ¿Me condenarás a mí, para justificarte tú? 

Job 40:9 ¿Tienes tú un brazo como el de Dios? ¿Y truenas con voz como la suya? 

El brazo de Dios es su poder creativo, el brazo de Dios es la persona de Jesucristo, el creador de todas las cosas, o sea 

puedes tu crear todo esto que te acabo de describir que yo hice, puedes tu manejarlo, y esto algunos no lo 

entendieron la semana pasada, pero viene Dios y le dice a Job; ahora aquí Dios está siendo, en un sentido está siendo 
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un poquito sarcástico, Dios habla con verdad, pero a veces tiene que exagerar un poquito las cosas para llamar 

nuestra atención y que abramos los ojos, véanlo,  Dios le dice a Job: 

Job 40:10 Adórnate ahora de majestad y de alteza, vístete de honra y de hermosura. 

Job 40:11 Derrama el ardor de tu ira; mira a todo altivo y abátelo. 

Job 40:12 Mira a todo soberbio, y humíllalo, y quebranta a los impíos en su sitio. 

Job 40:13 Encúbrelos a todos en el polvo, encierra sus rostros en la oscuridad;  

Dios le está diciendo a Job, Job esas cosas solo Dios puede hacerlas, ahora si tú eres dios has todo eso, pues, y vístete 

de majestad y vístete de gloria y has todas estas cosas, y viene y le dice: entonces yo también te confesaré que podrá 

salvarte tu diestra, a ver si te crees dios sálvate a ti mismo pues, es lo que le está diciendo, si tú eres dios, por qué 

sigues quejándote, porque no te salvas a ti mismo, porque no puedes, porque no eres dios; ¿Lo ven? Y Dios también 

puede usar de sarcasmo, muy bien, pero Dios se reservó, ya hablo de toda clase de criaturas, hablo del león, hablo 

del águila, se recuerdan, del asno montes, del pavo real, del avestruz, hablo de animales inteligentes, de animales 

tontos, hablo del caballo, del gavilán, hablo de muchas cosas, pero se reservo a dos para el final, se reservo a dos 

para el final, y ese es el,  si es ustedes han ido a un concierto con la sinfónica se llama el gran final, de Dios con Job, se 

reservo a dos: a behemot y a leviatán, y Dios está listo para su gran final aquí con Job,  

Behemot y  leviatán, miren si nos ponemos a pensar en estos dos animales, debe referirse a animales literales, uno se 

pone a pensar con esto del dragón, hay un dragón espiritual, ya hemos estado aprendiendo mucho acerca del dragón 

en estos días, Dios nos tiene allí, el dragón, leviatán, estamos hablando de la misma naturaleza, la misma cosa, 

estamos hablando del diablo, verdad. Pero hay tantos dragones en la historia de los pueblos y en la tradición de los 

pueblos y en la cultura que, quién sabe a lo mejor existieron y ya se extinguieron, les suena, hay tanto al respecto, a 

lo mejor no solo están haciendo representaciones del diablo, a lo mejor sí existieron, hoy en día hay una lagartija 

gigantesca en una isla que se llama Comodo, y le llaman el dragón de Comodo, verdad, bueno ese no escupe fuego 

por la boca tampoco, y el que la biblia describe vivía en el mar, quien sabe a lo mejor sí hubo y ya se extinguió, pero 

el hecho es que aunque a veces se refiere a un animal, obviamente está representando a algo más o a alguien más, 

por cosas que vamos a leer que solo se pueden aplicar al ser espiritual de quien están hablando, en el caso de 

behemot, la historia probablemente es la misma, bueno algunos dicen que leviatán es el cocodrilo, pero la biblia 

claramente dice que vive en el mar, los cocodrilos no viven en el mar, son de agua dulce, otros dicen que leviatán es 

la ballena, pero pues por supuesto que no encaja con nada de la descripción que se hace aquí, era una serpiente 

marina, era un dragón, así es que literalmente quién sabe qué clase de animal era, el hecho es que vamos a ver qué 

representa, en el caso de behemot igual, algunos creen que se trata del elefante por la descripción que hace, esta es 

la única  porción de la biblia donde se menciona behemot, algunos dicen que se trata del elefante, otros, de hecho yo 

pensé por mucho tiempo que se trata del hipopótamo, a lo mejor igualmente está hablando de un animal que existió 

y ya no existe, pero el hecho es que behemot también representa otra cosa además del animal físico, cualquiera que 

haya sido, algunos comentaristas dicen que incluso se pudo haber tratado del diplodoco, pero les tengo noticias, los 

diplodocos no pertenecen a nuestra creación, pertenecen a la creación anterior o a algunas de las creaciones 

anteriores a la nuestra, amén.  

No es cierto que había dinosaurios en el arca de Noé, y el tiempo de los dinosaurios ya había pasado, sí, algunos de 

ustedes a lo mejor no han recibido esas lecciones, pero la biblia sí respalda que hubo creaciones o mundos anteriores 
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al nuestro prehistóricos, con su propio mundo de habitantes  sobre la tierra que no tiene nada que ver con el hombre 

moderno ni con los animales de hoy en día, pero también es cierto que con los miles de años que tiene la tierra, hay 

especies que hubo y ya se extinguieron, eso también es cierto, verdad. ¿Estamos? Entonces Dios se reserva para de 

último a behemot y a leviatán, número uno, behemot, es como si no fuera suficiente todos los argumentos que Dios 

le dio a Job, va a reservase para el final a estos dos animales que obviamente son los más grandes, fuertes, 

asombrosos, o temibles según sea el caso, uno vive en la tierra y el otro vive en el mar, así es que ésta es la última 

exposición que le hace Dios a Job, para dejar a Job con la boca cerrada, Job cuarenta quince, bueno leamos: 

Job 40:15 He aquí ahora behemot, el cual hice como a ti; hierba come como buey. 

Job 40:16 He aquí que su fuerza está en sus lomos, y su vigor en los músculos de su vientre 

Job 40:17 Su cola mueve como un cedro, y los nervios de sus muslos están entretejidos. 

Job 40:18 Sus huesos son fuertes como bronce, y sus miembros como barras de hierro. 

Ahora a continuación los detalles que debieran llamarnos la atención y hacer que seamos más cuidadosos y 

meticulosos cuando se trata de estudiar nuestra biblia y no quedarnos contentos con una pasadita superficial sino 

empezar a cavar y ahondar y a buscar los tesoros que Dios tiene escondidos en su palabra, 

Job 40:19 El es el principio de los caminos de Dios; El que lo hizo puede hacer que su espada a él se acerque. 

Entonces a quién representa behemot, solo existe uno llamado el principio de los caminos de Dios, El Señor 

Jesucristo, ¿lo ven? ¿Está claro? Bueno, es así como Dios escondió todos estos tesoros en su palabra, sí, entonces uno 

tiene que vencer ese síndrome que se llama la pereza y la haraganería, y uno empieza a descubrir el oro, la plata y las 

piedras preciosas que Dios puso en el campo de su palabra, ¿De acuerdo? “El es el principio de los caminos de Dios” a 

veces igual cuando alguien no está acostumbrado a meterse más a fondo en las escrituras y nos oye decir estas cosas, 

yo he oído a veces los comentarios de las personas pues que no saben, no han aprendido, no han visto, ¡Pero qué 

barbaridad, como pueden decir que behemot es una figura de Jesucristo, eso ya es estirar las escrituras! ¿Lo es? Ahí 

dice, solo es estudiar con cuidado y esa es una falta gravísima y lamentablemente casi la regla general en el mundo 

cristiano, no somos cuidadosos para estudiar ¿Están de acuerdo o no están de acuerdo? Amén. 

Bueno, pero gracias a Dios estamos aprendiendo mejor, sí ¿Estamos?, sigamos leyendo y entonces retomamos desde 

el principio otra vez lo que aquí que nos dice; 

Job 40:19 El es el principio de los caminos de Dios;  

Ah, no espérenme, detengamos aquí, vámonos al Salmo dieciocho, no espérenme, no es Salmo dieciocho, es 

Proverbios ocho, perdón, Proverbios ocho versículo veintidós, perdón, perdón, Proverbios ocho veintidós, así es que, 

así es como Dios ocultó en el antiguo testamento toneladas de luz, de revelación, de información que nos revela a la 

persona de Jesucristo. Amén. 

Proverbios 8:22 Jehová me poseía en el principio, [y en hebreo dice con toda claridad Jehová me poseía en el principio de sus 

caminos] ya de antiguo, antes de sus obras. 

Proverbios 8:23 Eternamente tuve el principado, desde el principio, antes de la tierra. 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                            Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 14, grabación 2004, 05 de Mayo 2010
  

 Página 6 
 

Proverbios 8:24 Antes de los abismos fui engendrada;  

La sabiduría, y Jesucristo es el Unigénito o el único engendrado Hijo de Dios, Sabiduría es uno de los Nombres que se 

le da al Hijo de Dios en la biblia, y en libro de Job dice que behemot es el principio de los caminos de Dios, entonces 

de quién está hablando, oh a quién se refiere, oh a quién representa behemot, sino al Señor Jesucristo, amén. 

Vámonos a Colosenses, Colosenses capítulo uno dieciséis, algunas de estas citas las vimos la semana pasada 

Colosenses 1:16 Porque en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, 

visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él 

y para él. 

Colosenses 1:17 Y él es antes de todas las cosas, y todas las cosas en él subsisten; 

Colosenses 1:18 y él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia, él que es el principio,  

Y de quién está hablando de Jesús, ok, ahora vámonos a Génesis capítulo uno versículo uno, 

Génesis 1:1 En el principio creo Dios los cielos y la tierra 

Y quién es el principio, el primero en tiempo, orden, rango, el primero en todo, Jesús, en Jesucristo creo Dios los 

cielos y la tierra, eso es lo que está diciendo aquí, porque Él es el principio de los caminos de Dios, amén, ¿Estamos? 

Bueno entonces descifremos algo acerca de behemot, sigamos, obviamente a partir de aquí se refiere al animal 

natural, dice después del verso diecinueve 

Job 40:19 El es el principio de los caminos de Dios; El que lo hizo puede hacer que su espada a él se acerque. [ahorita 

comentamos esto] 

Job 40:20 Ciertamente los montes producen hierba para él; Y toda bestia del campo retoza allá. 

Job 40:21 Se echará debajo de las sombras, en lo oculto de las cañas de los lugares húmedos. 

Job 40:22 Los árboles sombríos lo cubren con su sombra; Los sauces del arroyo lo rodean. 

Job 40:23 He aquí, sale de madre el río, pero él no se inmuta; tranquilo está, aunque todo un Jordán se estrelle 

contra su boca. 

Job 40:24 ¿Lo tomará alguno cuando está vigilante, y horadará su nariz? 

Hay cosas aquí que se están refiriendo a cualquiera que haya sido el animal físico, verdad, pero vamos a ver siete 

cosas anteriores que hablan de la naturaleza que representa behemot y vamos a ver cómo esta Jesucristo revelado 

en todo esto, regresemos al versículo quince,  

Job 40:15 He aquí ahora behemot, el cual hice como a ti; hierba come como buey. 

Número uno, solo se las enumero, “al cual hice como a ti” ahora Jesucristo no fue creado por Dios, pero la palabra 

“Hacer” es muy amplia, la palabra hacer significa, designar, establecer, instituir, ordenar, preparar, equipar. 
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Y basándonos nuevamente en Proverbios capítulo ocho, pero no voy a regresar a leerlo, aunque a lo mejor sí, pero lo 

que hizo Dios, esto lo lee uno en hebreo, en español algunas cosas por la traducción se perdieron de vista, pero lo 

que hizo Dios fue, no mejor si vámonos a Proverbios ocho, mejor sí, Proverbios ocho, lo que hizo Dios fue lo 

siguiente: y todo esto es tan enriquecedor, porque entonces Jesucristo pasa a tener en nosotros un lado que a lo 

mejor sin saber esto no tenía antes, ustedes saben que muchas creen que Él empezó a existir hace dos mil años 

cuando nació de María la virgen, pues por supuesto Jesús el hombre, el lado humano, nació hace dos mil años de 

María la virgen, sí, pero el verbo, el Cristo, la Sabiduría de Dios, esa viene desde la eternidad pasada con Dios, porque 

el verbo, o el hijo, o el Cristo o la Sabiduría de Dios fue aquello a través de lo cual Dios creó todas las cosas, amén. 

Entonces dice, otra vez, Proverbios ocho veintidós,  

Proverbios 8:22 Jehová me poseía en el principio,  

Todo esto ya lo leímos, pero verso veinticuatro 

Proverbios 8:24 Antes de los abismos fui engendrada;  

Lo primero que hizo Dios el Padre fue engendrar a su hijo, la Sabiduría, el Verbo, el Hijo de Dios, hay términos, no los 

he usado últimamente porque no quiero confundirlos, en el pasado los he usado bastante, pero para hacer la 

diferencia entre Dios el Padre y Dios el Hijo hay un término que usamos, a Dios el Padre le llamamos el Jehová no 

engendrado, no engendrado, o sea, quién lo engendro a Él, el Padre, Él Es, Él siempre ha Sido, Él siempre ha estado 

allí, Él no tiene principio, Él no tiene final, sí, y gracias a Dios no lo entendemos, porque entonces Él dejaría de ser 

Dios, sí nosotros lo entendiéramos, yo no entiendo eso, ni ustedes, porque nosotros somos personas que 

entendemos tiempo, entendemos ayer, entendemos hoy entendemos mañana, pero entendemos que en Dios no hay 

tal cosa como ayer y mañana, sino que todo está en tiempo presente, yo cuando entendí en teoría eso, fui feliz 

porque dije lo que significa que Dios está viendo, cuando me ve a mí y no me ve a mi hoy en mis luchas, en mis cosas, 

en mi debilidades, Él está viendo en tiempo presente el producto final, el producto terminado, Él me está viendo en 

la Nueva Ciudad, sentado en el trono con el Señor Jesucristo, reinando y gobernando sobre el universo de acuerdo a 

su plan maestro, eso está en tiempo presente, entonces no nos aturdamos y no nos deprimamos si hoy fallamos, sí, 

para Dios nuestro pasado está en tiempo presente, nuestro presente está en tiempo presente y nuestro futuro está 

en tiempo presente, Él ya nos donde vamos a estar para toda la eternidad, para Él ya estamos allí, pero miren esta es 

otra cosa tremenda, de la misma manera nuestro pasado está en tiempo presente delante de Dios, entonces creen 

que eso puede ser de alguna utilidad práctica para nosotros saberlo, yo creo que sí, porque nosotros no podemos 

regresar al pasado y cambiarlo, pero hubo situaciones en el pasado que nos lastimaron que nos hirieron, no podemos 

cambiar el pasado, pero saben qué ¡Dios estuvo allí!, y eso sigue estando en tiempo presente delante de Dios, creen 

que no es posible ir a Dios y decirle Señor por tu Sangre sobre aquello que me lastimó y me daño, y me hirió, pon tu 

Sangre, pon tu Nombre, Señor en ese momento de mi vida y esa experiencia que yo tuve, Señor has algo con eso y 

convierte esa ciudad destruida ese lugar arruinado, ese lugar desértico, tócalo y conviértelo en un paraíso. Amén.  

Y, ya les puedo dar dos citas que prueban que eso es así, del libro de Isaías, amén, Dios puede hacerlo no tenemos 

por qué dejarnos manejar por el pasado, nuevamente no podemos cambiar lo que ya paso, pero Dios sí estuvo allí, y 

Él puede convertir esos lugares arruinados en un paraíso, amén, Él si puede, como sé sí ya convirtió mis lugares 

arruinados en un paraíso, bueno cuando me tocan esa herida qué va a salir de mi, ¿Todavía va a  doler? ¿Todavía voy 

a herir a otro tratando de defenderme del dolor que me provoca esa herida, entonces todavía no ha convertido en 

un paraíso ese lugar arruinado, pero si hoy yo puedo venir y contarle a otros mi experiencia sin que a mí me afecte, 
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pero con amor, con luz, con vida para que mi experiencia pueda servirle a otros, para que ellos puedan tener la 

victoria, es que ese lugar ya se convirtió en un paraíso porque ya está dando fruto, ¿Lo ven?, es muy importante 

entender eso, tenemos acceso a Dios, y Dios no está supeditado ni al espacio ni al tiempo, entienden,  es parte de 

nuestra herencia eterna, es asombroso, que las hormigas que somos nosotros tengamos acceso a semejante mundo, 

tremendo sí, así es que Él es el Jehová no engendrado, así lo ubicamos nosotros, Él Es, no tiene principio, no tiene 

final, lo primero que hizo en algún momento de la eternidad allá atrás, por eso nos oyen hablar de la eternidad 

pasada, refiriéndonos a: de aquí para atrás, sí, y nos oyen hablar de la eternidad futura de aquí en adelante, pero 

eternidad no solo es de aquí en adelante, cuando yo conocí al Señor pensé que eternidad era de aquí en adelante, ah 

ah, no, la eternidad, si dibujamos la eternidad como una línea hagámoslo aquí, sin principio y sin final que eso es, el 

tiempo en el que estamos metidos hoy, es un punto dentro de esa línea, como dicen los físicos, una depresión dentro 

de ese plano, eso es el tiempo, pero el plano se extiende hacia atrás, se extiende hacia adelante, se extiende hacia los 

lados infinitamente ¿lo ven? Venimos de una eternidad y vamos a una eternidad, nuestro espíritu y nuestra alma, 

Dios lo primero que hizo fue engendrar a su Hijo, manifestarlo, sacarlo de sí mismo, Jesucristo es tan Dios como Dios 

el Padre, pero para ubicarnos al Padre le llamamos el Jehová no engendrado y al Hijo le llamamos el Jehová 

engendrado ¡ambos se llaman igual! Yo tengo el apellido de mi papá, porque, pues él me engendró, me tengo que 

llamar igual ¿Lo ven? El Hijo y el Padre se llaman igual, porque tienen la misma naturaleza, pero la diferencia entre la 

naturaleza engendrada del Padre y la naturaleza engendrada del Hijo, es que fue a través del Hijo que el Padre creó 

todas las cosas, entonces todas las cosas creadas pueden tener un contacto con el hijo engendrado de Dios, pero una 

cosa creada no puede tener contacto con el Padre no engendrado, ahí sí de plano estamos hablando de dos mundos, 

entonces Jesucristo siempre ha sido el puente, siempre ha sido el mediador entre Dios el Padre no Engendrado y la 

creación, que tiene principio y final ¿Lo ven? Siempre ha sido el mediador, siempre, entre Dios el Padre y la creación, 

ha estado Dios el Hijo, el Jehová engendrado, la Sabiduría de Dios, ¿está claro? maravilloso, bueno.  

Entonces qué les estaba diciendo, a sí, estamos en el punto uno de behemot, lo primero que hizo Dios el Padre, lo 

primero en algún momento allá atrás, Dios el Padre engendró a su Hijo, no lo creo, lo engendró, o sea la sustancia 

siempre ha estado allí, lo que hizo fue manifestarla, hacerla visible, y miren que cosa más maravillosa obviamente 

Dios el Padre se puso detrás de su Hijo, y a través del Hijo creo todas las cosas y desde entonces Dios decidió que a Él 

la creación lo iba a conocer únicamente a través de su Hijo, vean la humildad del Padre, Él se escondió digamos 

detrás de su Hijo, y su trabajo es levantar al Hijo, dar a conocer al Hijo, un día Dios estuvo interesado en nosotros y 

¿qué hizo? Nos llevo al Hijo, nos dio a conocer al Hijo, El Salvador, y fuimos salvos por el Hijo, el Espíritu Santo nos 

guía a toda verdad, el Espíritu Santo nos ayuda a ver la estatura espiritual de Jesucristo en la que debemos crecer y 

un día cuando somos unidos en matrimonio con El Señor Jesucristo, El entonces nos lleva de regreso a la casa del 

Padre, pero ya habiendo hecho todo el trabajo aquí adentro de transformación, emocionante, esto es demasiado, 

esto hace que uno deje de jugar a la iglesita, y agarre las cosas, no solo en serio, con una verdadera emoción y 

entusiasmo, amén, bueno, así es que, Dios el Padre engendró a Dios el Hijo y sigamos hablando a ver que hizo dice:  

Proverbios 8:25 Antes que los montes fuesen formados, antes de los collados, ya había sido yo engendrada. 

Proverbios 8:26 No había aun hecho la tierra, ni los campos, ni el principio del polvo del mundo. 

Proverbios 8:27 Cuando formaba los cielos, allí estaba yo; cuando trazaba el círculo sobre la faz del abismo; 

Proverbios 8:28 Cuando afirmaba los cielos arriba, cuando afirmaba las fuentes del abismo; 
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Proverbios 8:29 Cuando ponía al mar su estatuto, para que las aguas no traspasasen su mandamiento; cuando 

establecía los fundamentos de la tierra,  

Proverbios 8:30 Con él estaba yo ordenándolo todo, y era su delicia de día en día, teniendo solaz delante de él en 

todo tiempo. 

Ahora la expresión “Con él estaba yo ordenándolo todo” en hebreo y en la biblia King James déjenme decirles como 

lee, ese es verso treinta, se los voy a traducir de la King James, “Entonces yo estaba a su lado, como uno que fue 

criado por Él”  donde dice “Con él estaba yo ordenándolo todo” en realidad en hebreo y la King James es más fiel 

aquí, dice: Entonces yo estaba a su lado como uno que fue criado por Él; es a eso a lo que se refiere Job con 

behemot, cuando dice a él yo lo hice, lo establecí, lo equipe, le enseñe, le di desde el principio, la palabra criado 

significa, edificar en la verdad, criar en la verdad como lo hace un padre con su hijo, o una nodriza con el chiquito, 

entonces vino Dios el Padre, engendró a su hijo, lo sentó a su lado, estamos hablando de cosas eternas y cosas 

espirituales, verdad,  si Dios es infinito no tiene lado, y sin embargo Jesús está sentado a su diestra, entonces su 

Diestra no puede ser un lugar físico, verdad. Bueno, pero lo puso a su lado y lo crio, en otras palabras depositó en Él 

básicamente todo el conocimiento de la voluntad del Padre y de su Plan maestro, la Naturaleza ya la tiene porque 

salió del Padre, pero viene Dios el Padre y pone en su hijo todo el conocimiento de su voluntad y de su plan maestro, 

qué quiere Dios que sea hecho y cómo va ser hecho, sí, ¿lo ven? Desde el principio y el Hijo de Dios, tiene que haber 

dicho “Padre el hacer tu voluntad me ha agradado y tu ley está escrita en mi corazón” sí, y pasaron otras cosas y ya 

les he explicado pero no las quiero insertar aquí porque tampoco los quiero ahogar, pero toda esta información está 

en la biblia y es maravilloso, amén, es maravilloso, pero a través del Señor Jesucristo Dios llevo a cabo su plan 

maestro, primero el de crear todas las cosas que fueron hechas, la invisibles primero, primero salieron los ángeles del 

Señor Jesucristo, y cuando hizo los mundos visibles los ángeles ya estaba allí, eso lo prueba el libro de Job también, 

así es que primero hizo los ángeles, después hizo el mundo, también creo la maldad o a leviatán, eso lo vamos a ver 

cuando pasemos a leviatán, ya les explique, la biblia lo dice por eso yo lo repito, y la razón es para que desde el 

principio toda su creación tuviera la responsabilidad de hacer una elección, y no existe tal cosa como una elección, 

sino hay dos opciones, y qué chiste tiene elegir por el Señor Jesucristo si no hay otra opción, amén, eso no le daría 

ningún valor a nuestra elección si no hay otra opción, si elegimos por Jesús automáticamente aborrecimos otra cosa, 

y le dimos la espalda a otra cosa, amén. Bueno. Tremendo, entonces regresemos al libro de Job, estamos en el punto 

uno de behemot, 

Job 40:15 He aquí  ahora behemot, el cual hice como a ti; 

La palabra hacer no es necesariamente crear, de hecho crear es totalmente otra palabra, hacer es ordenar, 

establecer, equipar, instituir, entonces viene Dios además de estar hablando del animalito físico, cualquiera que haya 

sido, y ese animal físico dentro del plan de Dios tenía un espacio que ocupar y un papel que jugar, pero igualmente 

Job, e igualmente el Señor Jesucristo, todas las cosas que han salido de Dios, Dios para ellas ha trazado un plan y un 

propósito, entonces viene y le dice a Job, así como trace un plan para ti, así trace un plan para behemot, o así como 

trace un plan para behemot trace un plan para ti, tú no te has salido de mis manos ¿Lo ven? 

Punto dos, dice: 

Job 40:15 He aquí  ahora behemot, el cual hice como a ti; hierba come como buey. 
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Nuevamente, quién sabe qué animal era, pero sí dice que él es el principio de los caminos de Dios, veamos entonces 

que tiene que ver con la persona del Señor Jesucristo, “hierba come como buey” en otras palabras es una, bueno 

aquí era un animal, pero el Señor Jesucristo es alguien que nunca dejo, deja, dejará de alimentarse, los bueyes nunca 

dejan de comer hierba, y el Señor Jesucristo como los bueyes o como behemot, nunca deja de comer y en eso reside 

todo el secreto. 

Veamos de qué se trata, vayámonos a Juan seis cincuenta y siete, así es que, es como que el Señor le está diciendo a 

Job, Job aprende de behemot, no solo del animal, lo que haya sido, el elefante, el hipopótamo, o el diplodoco, 

aprende de lo que behemot representa y camina tú de la misma manera, número uno, Dios trazo un plan maestro, 

nada funciona al azar con Dios, número dos hierba come buey, y ese fue uno de los grandes errores que empezó a 

cometer Job, cuando le empezó a llover sobre mojado, obviamente dejó de alimentarse de la verdad que es 

Jesucristo, la Verdad que El es Bueno, El es Justo, El es Santo, y terminó concluyendo que el único justo en la comarca 

es Job y Dios es Injusto. 

Cuando estamos pasando por situaciones difíciles es cuando más caemos en la tentación de no leer nuestra biblia, 

porque estamos muy ocupados malgastando nuestras energías en lamentarnos, en llorar, en quejarnos, nadie está 

minimizando ni menospreciando el dolor de nadie, pero por estar ocupados y preocupados en lamentar y en 

quejarnos, leemos menos nuestra biblia, meditamos menos en la palabra de Dios, porque estamos ocupados 

meditando en el problema o en la situación o en nuestra desgracia, miren si dejamos de meditar en la palabra 

cuando estamos pasando por situaciones difíciles, dónde va estar la Verdad, para poder aferrarnos a ella y 

mantenernos firmes y sólidos, mientras pasa la tormenta, entonces vamos a terminar concluyendo mentira como 

Job, Dios es injusto, Dios es malo, Dios no sabe manejar mi vida ¿Lo ven? No dejemos de alimentarnos nunca de la 

verdad, cuál fue el secreto del Señor Jesucristo el cual está representado por este animal que se llama behemot 

“hierba come como buey” es parte de su Naturaleza; 

Juan 6:57 Como me envió el Padre viviente, y yo vivo por el Padre, asimismo el que me come, él también vivirá por 

mí. 

El secreto del Señor Jesucristo, ah, nunca les dije que significa behemot, behemot significa ser mudo, cierto el animal, 

pues era un animal mudo cualquiera que haya sido,  pero en el caso del Señor Jesucristo, ¡Qué cosa le dio la fuerza, la 

capacidad para enmudecer delante de sus acusadores cuando estaban acusando falsamente, injustamente, lo 

estaban acusando como si fuera un ladrón, como si fuera un blasfemo de eso lo estaba acusando, qué cosa lo hizo ser 

como un cordero, que callado y enmudecido fue camino al matadero, no abrió su boca para defenderse, no abrió su 

boca para acusar, Él se sometió al plan maestro del padre, sin parpadear, sin titubear, qué cosa le dio la fuerza, la 

energía, para no dudar, ni un minuto de la bondad de su Padre aún cuando estaban latigándolo,  y arrancándole las 

barbas, y escupiéndolo en la cara! ¿Qué cosa? No dejar de comer hierba como el buey, meditar en la Verdad, la 

Verdad es que Dios es Bueno, Justo, Santo, Recto, todo obedece a un plan maestro, Él no ha perdido el control,  no 

puede, Él gobierna sobre todas las cosas que Él ha hecho, eso incluye mi vida, y todo tiene una causa, todo tiene un 

resultado, todo tiene una razón de ser, amén.  

¿Qué sostuvo a Jesús cuando estaba siendo acusado por los fariseos y cuando la gente trató de despeñarlo, una y 

otra vez, y cuando decían cosas ¿Qué lo mantuvo? Cuando estuvo en Getsemaní, en Getsemaní el Señor Jesucristo, la 

vida física se le está yendo, Él se estaba muriendo en Getsemaní, si lo leen en hebreo es tremendo, porque su 

corazón se le estaba derritiendo como cera, su alma se le estaba escapando en Getsemaní, la presión, la carga era tan 
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fuerte que el sudó gotas de sangre, aquí está el doctor, y yo entiendo, hoy solo hay uno, yo entiendo que cuando uno 

suda sangre, es porque uno ya se va morir, ya no hay más, me imagino que es porque los vasos capilares se 

reventaron, quién sabe bajo qué clase de presión, qué clase de peso, qué clase de carga, qué lo sostuvo, y Él se 

estaba muriendo físicamente, tenemos que entender que en Getsemaní, lamentablemente por no tener toda la 

información, muchas personas concluyen que en Getsemaní, Él estaba teniendo una lucha interna, el temor de morir 

en la cruz, y viene y le dice a Dios el Padre, sí es tu voluntad pasa de mí la copa de tener que morir en la cruz, pero no 

se haga tu voluntad sino la mía, miren eso es ¡imposible!  

El temor es producto del pecado, lo que significa que  Jesucristo no pudo haber tenido temor, no era ese el 

problema, si leen su biblia en el libro de Hebreos dice claramente que Él por su temor reverente fue oído y fue 

librado de la muerte, amén. En qué momento de su historia podemos ubicar esa una instancia en la que fue librado 

de morir, la única que yo encuentro fue en Getsemaní, Él se estaba muriendo en Getsemaní, realmente su batalla era 

“Padre, me estoy muriendo, pues el lado humano a qué horas va aguantar semejantes cargas que llevaba Jesucristo 

encima, se estaba muriendo, se le estaba escapando la vida, pero miren su sumisión, miren su humildad a Dios,  

viene y dice Padre, me estoy muriendo y yo vine para morir en la cruz, amén, y una y otra vez en los evangelios antes 

del Getsemaní el Señor Jesucristo dijo, déjenme ver, en Juan está, quiero leérselos porque necesitan verlo, déjenme 

ver, Juan doce veintisiete, dice: 

Juan 12:27 Ahora está turbada mi alma; ¿y qué diré? ¿Padre, sálvame de esta hora? Mas para esto he llegado a esta 

hora. 

Sería una gran contradicción entonces, que por un lado diga, “¿y qué diré? ¿Padre, sálvame de esta hora?” y por el 

otro lado está en el Getsemaní diciéndole al Padre que lo salve de morir en la cruz, no, no es de eso que está 

hablando la biblia, Él viene y le dice: Padre, sí es tu voluntad, pasa de mi esta copa de muerte y permíteme llegar a la 

cruz y dar mi vida para rescate de muchos, pero no se haga mi voluntad sino la tuya, si tú quieres que yo me muera 

en el Getsemaní y no llegue hasta la cruz, Santificado sea tu Nombre Señor, amén, esa es la realidad de lo que estaba 

pasando allí, sí, bueno, ahora qué le dio esa semejante, pues es más que fuerza de voluntad, pero llamémosle así, 

qué le dio esa energía, esa fortaleza, hierba come  buey, alimentarse del padre continuamente, constantemente. 

¿Cuánto tiempo oraba Jesús? En ocasiones vemos que paso toda la noche orando, siendo el perfecto y siendo el Hijo 

de Dios, y viene un día con sus discípulos y allí en Getsemaní y no han podido velar una hora conmigo, hey, la única 

manera cómo vamos aguantar es comiendo hierba como buey, porque es el contexto allí de Juan o comiendo su 

carne y bebiendo su sangre continuamente, constantemente, diariamente, amén, Él Señor no se está refiriendo a la 

acción de comerse algo físico, y de beber algo físico, no está refiriéndose a un sacramento, el Señor Jesucristo está 

refiriéndose a comer, ¿Qué es su Carne? Sino su Verdad, cuando Él dice: Yo soy el pan que descendió del cielo, ¿Qué 

es su Carne? Es su palabra, su Verdad, eso es lo que debemos comer, amén, y beber de su Sangre, es beber varias 

cosas, pero básicamente es, beber de la certeza del perdón que nosotros obtenemos en Él, y de la seguridad de 

nuestra salvación continuamente, aunque el Diablo nos esté tratando de decir otra cosa, eso nos va sostener. 

Ahora obviamente Job fallo en eso, sí se hubiera, ok, no tenía palabra escrita como nosotros, no tenía biblia, bueno 

pero de dónde supo todo lo que ya sabía, por qué no meditó en eso en la bondad de Dios, mientras estaba pasando 

la tormenta, no agarró este archivo, lo hizo totalmente a un lado y se dedicó a meditar en cuán justo es él y cuan 

injusto es Dios ¿Lo ven? Y miren como termino, hasta que Dios tuvo misericordia de él, ¿Está claro?, “hierba come 

como buey”, así es que el secreto del Señor Jesucristo fue comer de su Padre continuamente, seguimos, muy bien, 
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número tres, Job capítulo cuarenta versículo dieciséis, y miren es primera vez en la historia que estamos entrándole a 

behemot  por si no lo sabían; Job capítulo cuarenta verso dieciséis, dice, ah esto es tremendo; 

Job 40:16 He aquí que su fuerza está en sus lomos, y su vigor en los músculos de su vientre 

Los lomos qué representan, cíñanse los lomos dice la biblia, Jesucristo se ciño un día la toalla y se hincó a lavarle los 

pies a los discípulos, la acción de ceñirse ¿qué representa? Determinación, significa tener una voluntad firme, una 

voluntad decidida, la acción de ceñirse habla de nuestra voluntad, de nuestra disposición, habla de nuestro 

entendimiento, sin tener que examinar mucho esa palabra, pero eso es básicamente lo que representa, en 

Guatemalteco sería lo equivalente a “ponerse las pilas” verdad, ceñirse. 

Job 40:16 He aquí que su fuerza está en sus lomos, y su vigor en los músculos de su vientre 

¿Qué le dio la fuerza? Van a fuerza para qué, pero dónde estaba la fuerza del Señor Jesucristo, qué lo hizo pelear esa 

tremenda batalla en Getsemaní y decir “Padre, me estoy muriendo, ahora estoy más enamorado de tu voluntad que 

de mi ministerio, así es que sí tu elección es que yo no llegue hasta la cruz, bendito sea tu Nombre, me muero en el 

Getsemaní, y que la gente siga perdida para siempre en sus delitos y pecados” amén. “No se haga mi voluntad, sino 

la tuya, pasa de mi esta copa” además de comer hierba como el buey, además de nunca perder de vista a su Padre, la 

bondad de su Padre, la voluntad y el plan maestro de su Padre, amén, la Verdad que hay en el Padre, Él tenía una 

voluntad férrea, su voluntad estaba dispuesta, dispuesta hacer la voluntad de Dios, Él tenía la determinación, amén, 

Él tenía la determinación. En eso residía su fuerza, Él tenía puestos los ojos en la meta, el libro de Hebreos dice: 

Quien por el gozo puesto delante de él, menospreció la cruz, amén, la voluntad, en su voluntad está la fuerza, fuerza 

para qué, fuerza para qué, entonces déjenme decirles, es voluntad de Dios librarnos de lo que debamos ser librados, 

es voluntad de  Dios salvarnos, rescatarnos, levantarnos de cualquier clase de hoyo en el que hayamos caído; Sí es. 

Muy bien “Fuerza”, examinemos la palabra fuerza, Éxodo quince verso seis, así brevemente, porque cada palabra de 

estas es un mundo; Éxodo quince seis ¿Vamos bien? No los he perdido, Éxodo quince verso seis, cuando el pueblo de 

Israel pasó por en medio del mar Rojo, cuando Dios dividió las aguas, en realidad fue el Señor Jesucristo quien dividió 

las aguas, amén, por eso somos bautizados en el Nombre del Señor Jesucristo; Éxodo quince, leamos, leamos, leamos 

desde el verso uno, esto es demasiado emocionante, 

Éxodo 15:1 Entonces cantó Moisés y los hijos de Israel este cántico a Jehová, y dijeron: Cantaré yo a Jehová, porque 

se ha magnificado grandemente; Ha echado en el mar al caballo y al jinete. 

Éxodo 15:2 Jehová es mi fortaleza y mi cántico, y ha sido mi salvación. Este es mi Dios, este es mi Dios,  y lo alabaré; 

Dios de mi padre, y lo enalteceré; 

Éxodo 15:3 Jehová es varón de guerra; Jehová es su nombre. 

Éxodo 15:4 Echó en el mar los carros de Faraón y su ejército; y sus capitanes escogidos fueron hundidos en el Mar 

Rojo. 

Éxodo 15:5 Los abismos los cubrieron; descendieron a las profundidades como piedra. 

Éxodo 15:6 Tu diestra, oh Jehová, ha sido magnificada en poder; Tu diestra, oh Jehová, ha quebrantado al enemigo. 
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La palabra hebrea es Koaj y es la misma palabra que se usa en Job cuando dice: he aquí que su fuerza está en sus 

lomos, su poder está en sus lomos, su poder Koaj, poder Koaj para qué, dice: 

Éxodo 15:6 Tu diestra, oh Jehová, ha sido magnificada en poder; Tu diestra, oh Jehová, ha quebrantado al enemigo. 

La Diestra de Dios es el Señor Jesucristo, amén, la fuerza del Señor Jesucristo está en su voluntad, Dios puso esa 

voluntad en Él, es voluntad del Señor Jesucristo librarnos del faraón, librarnos de la esclavitud, es voluntad del Señor 

Jesucristo abrir un camino donde no lo había antes, es voluntad del Señor Jesucristo, salvarnos, rescatarnos, 

levantarnos, ¡resucitarnos si hay necesidad!, esa es su voluntad, es lo que Él siempre hace y siempre va hacer, de 

hecho Él es tan maravilloso que a veces ni siquiera estamos buscándolo y cuando sentimos después de habernos 

dado una vacación por allí, y no estoy fomentando las vacaciones espirituales, pero algunos de ustedes por 

experiencia sabrán decir que es cierto cuando menos sintieron ahí estaba el Señor, levantándolos, halándolos de 

regreso, sacándolos del abismo, sacándolos de la desesperación, esa es su voluntad, amén, es en esa voluntad que 

está la fuerza del Señor para rescatarnos, para salvarnos, para levantarnos, esa palabra koaj, Deuteronomio cuatro 

treinta y siete, la palabra fuerza, nuevamente es el poder con el que el Señor sacó a su pueblo de Egipto, y es el 

poder con el que el Señor rompe cualquier cadena que nos esté esclavizando al faraón y al mundo, 

Deuteronomio 4:37 Y por cuanto él amó a tus padres, escogió a su descendencia después de ellos, y te sacó de Egipto 

con su presencia y con su gran poder. 

Koaj, por qué sacó Dios al pueblo de Israel de Egipto, si lo analizan así como dicen “bottom line”, porque se le dio la 

gana, en otras palabras porque esa fue su voluntad, saben por qué estamos aquí hoy,  porque fue su voluntad, no 

porque nosotros hayamos hecho una ilustre elección un día, estamos aquí porque esa fue su voluntad, ¿quieren que 

se los pruebe? Vámonos a Efesios, vámonos a Efesios, Efesios capítulo uno versículo tres, estamos hoy aquí porque 

esa fue su voluntad, vamos a estar en la Nueva Ciudad para siempre porque esa fue su voluntad, y la fuerza el poder 

para llevarnos allá, amén, Él lo tiene, está en su voluntad; 

Efesios 1:3 Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos bendijo con toda bendición espiritual en 

los lugares celestiales en Cristo. 

Efesios 1:4 según nos escogió en él antes de la fundación del mundo, [está hablando de allá en la eternidad, antes siquiera 

que naciéramos] para que fuésemos santos y sin mancha delante de él. 

Efesios 1:5 en amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos, por medio de Jesucristo, según el 

puro afecto de su voluntad. 

Y si fue su voluntad salvarnos y es su voluntad llevarnos a la nueva ciudad, resístase lo que quiera pelee lo que 

quiera, alegue lo que quiera, “fiel es el que lo prometió el cual también lo hará”, cierto, algunos van a entrar por esas 

puertas de perla arrastrados, otros halados, otros  quien sabe cómo, qué importa; pero el hecho es que lleguemos, 

pero lo ven, lo que Él está haciendo es porque esa es su voluntad, nos salvó porque esa es su voluntad, vamos 

camino a algún lado porque esa es su voluntad, amen, como dice Pablo en Romanos,“¿Qué pues diremos a esto? Si 

Dios es por nosotros, ¿Quién contra nosotros?; sino entendemos estas cosas nos va a pasar las de Job y vamos a 

quitar los ojos de Dios y de su grandeza y los vamos a poner en nuestras calamidades, pero hermanos, entendamos la 

grandeza del amor de Dios de su plan maestro, de su voluntad para con nosotros, amén, asombroso sí, asombroso, 

asombroso, asombroso, gracias a Dios, gracias a Dios, ¡hey! ¡Amén! Estas cosas le ganan a cualquier religión, muy 
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bien, regresemos a Job, si podemos hacer uno más, tengo cinco minutos, Job cuarenta verso dieciséis, ya tenemos He 

aquí que su fuerza está en sus lomos, ahora número cuatro,  

Job 40:16 He aquí que su fuerza está en sus lomos, y su vigor en los músculos de su vientre 

Este es buenísimo, por supuesto tenemos que ayudarnos con el hebreo, porque en español no dice nada verdad, 

pero si vamos al hebreo vamos a descubrir algunas cosas maravillosas, la palabra vigor, eso también es fuerza, hay 

muchas palabras diferentes que se traducen fuerza, poder, majestad, gloria, pero en este caso es la palabra ON, y 

aquí está hablando de poder generativo, poder generativo, es la palabra que se utiliza, estamos hablando de la 

palabra vigor, su vigor en los músculos de su vientre, vigor es poder generativo, el poder para engendrar hijos, de 

hecho al primogénito, se recuerdan, le llaman el principio del vigor ya sea del hombre o del animal, entonces los 

primogénitos le pertenecían a Dios, porque eran el principio del vigor o del hombre o del animal, amén, esa es la 

palabra On, poder generativo, poder para dar vida, poder para engendrar vida, ahora, ¿Tiene Jesucristo poder para 

engendrar vida? Hey, aquí estamos nosotros, somos una nueva criatura porque Él engendró una nueva creación en 

nosotros, amén, de hecho vámonos a Isaías, qué creen, abrí mi biblia exactamente en Isaías cincuenta y tres verso 

diez, que es lo que necesito, Isaías cincuenta y tres verso diez, y miren es un insulto todas esas novelas, películas y 

cosas e historias de que Jesús se casó con María Magdalena y tuvo un hijo, y quien sabe cuántos más hijos, y resulta 

que los reyes de Francia eran descendencia directa de Jesús con María Magdalena, ¡hay por favor!, pero leamos esto: 

Isaías 53:10 Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo sujetándole a padecimiento. Cuando haya puesto su vida en 

expiación por el pecado, [oiga] verá linaje,  

Entonces tendrá hijos ustedes y yo, Él empezó a engendrar hijos hasta después de su resurrección, porque cuando 

resucitó, Él fue hecho Omnipresente para siempre y quedó incorporado a la divinidad para siempre y cuando yo 

vengo y digo “Señor Jesucristo, sálvame” pues Jesucristo está a la diestra del Padre, Él allí sigue, pero Él lo que hace 

es que engendra en mí una semilla que tiene su misma naturaleza, y esa semilla puede crecer, puede convertirse en 

un adulto espiritual maduro dentro de mí, “Cristo en nosotros la esperanza de gloria”, amén, claro que tiene poder 

generativo el Señor Jesucristo, ¿Lo ven? Bueno hay mas al respecto, pero regresemos a Job cuarenta versículo cuatro, 

su poder generativo está en los músculos de su vientre, esto es buenísimo. 

Ahora pongan atención, la palabra músculos en realidad en hebreo no es músculos, es el cordón umbilical, ombligo 

dice, sí, en la King James dice ombligo, su poder generativo está en el cordón umbilical o en el ombligo de su vientre 

o de su seno, en otras palabras con quién estaba, está, siempre ha estado conectado el Señor Jesucristo para poder 

tener semejante poder generativo, y poder engendrar  hijos espirituales y hacer que haya un nuevo nacimiento en 

todo aquel que viene y lo recibe como Señor y Salvador, con quién está conectado el cordón umbilical del Señor 

Jesucristo, con su Padre, con su Padre, y es allí donde está su poder generativo, hey Dios el Padre es bueno, cómo lo 

sabemos, porque Dios el Hijo es bueno, y el Hijo come de su Padre, se nutre de su Padre, su cordón umbilical está 

conectado con el Padre, amén.  

Veamos una cita y entonces los dejos en paz, Juan uno dieciocho, Juan uno, versículo dieciocho, y este es otro grave 

error que cometió Job, él cayó en la tentación de desprenderse de Dios cuando empezó a sufrir y a padecer, verdad. 

Juan uno dieciocho, ¿lo tenemos? Dice: 

Juan 1:18 A Dios nadie le vio jamás, el unigénito Hijo, que está en el seno del Padre, él le ha dado a conocer. 
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El seno del Padre tiene que ser una posición espiritual, un lugar espiritual, una relación, y el Señor Jesucristo está en 

el seno del Padre, en otras palabras su cordón umbilical está conectado con el Padre, está en el seno del Padre, es de 

su relación perfecta, íntima con el Padre que viene el poder que hay en el Hijo, no solo el que nos dio vida la primera 

vez, creando todas las cosas, y creándonos a nosotros, sino además el que nos dio vida la segunda vez cuando 

estábamos muertos en nuestros delitos y pecados y confesamos nuestra culpa, Él nos limpio con su Sangre y 

engendró, y engendró, creó un nuevo hombre dentro de nuestro viejo hombre, que está hecho conforme, como dice, 

fue hecho conforme a la imagen del que lo creo dice en santidad y dice algo más de la verdad, ¿Lo ven? Allí está el 

poder generativo del Señor Jesucristo, Él solo hace lo que el Padre le dice que haga, lo que ve al padre hacer, ¿Nos 

ama Dios? ¿Nos ama? ¿Es buena su voluntad para nosotros?  Siempre lo es, un poquito de dolor no altera en nada su 

amor por nosotros, al contrario lo confirma, quiere decir que era necesario, que era bueno, era para nuestro bien, 

era para librarnos de algo que estaba estropeando nuestro progreso espiritual, pero Él nos ama, si nos salvó es 

porque esa era su voluntad, y si su voluntad fue comenzar la obra en nosotros, que creen que Dios no termina lo que 

comienza, amén.  

¿Por qué no le damos un grito y un aplauso?  

Gracias, gracias Señor, hey! Padre te alabamos, te alabamos Señor, gracias, gracias, gracias, gracias Padre, bendito 

Dios, te exaltamos, te exaltamos, te exaltamos, te exaltamos Señor, Oh Señor, Bendito Dios, Bendito Dios, Bendito 

Dios, Bendito Dios, Bendito Dios, ¡Qué maravilloso eres Señor! ¡Qué maravilloso eres estamos asombrados Señor, te 

alabamos, te damos gracias, te bendecimos, te adoramos Señor, gracias, gracias, gracias, gracias, gracias, gracias, 

gracias, gracias, gracias, gracias, Santificado sea tu Nombre Señor, Bendito sea tu Nombre Señor, te bendecimos, te 

bendecimos, te bendecimos, hey! Gracias Señor, gracias Señor, gracias Señor, gracias, gracias, gracias, gracias, 

gracias, Bendito sea tu Nombre, Bendito sea tu Nombre, Bendito sea tu Nombre, gracias Jesús por ser quien eres, por 

salvarnos, por engendrar una nueva vida en nosotros, por darnos vida Señor, por manifestar tu voluntad y tu plan en 

nuestra vida Señor, por tenernos aquí, porque vamos de camino, gracias por todo lo que has hecho, por todo lo que 

haces por todo lo que harás Señor, gracias por tu voluntad, gracias por Señor por tu voluntad para con nosotros, 

gracias por amarnos, por conocernos, por trazar un plan para nosotros desde antes que naciéramos, desde la 

eternidad, gracias por ver el producto terminado, el producto final, Señor y por todo lo que vas hacer para que 

lleguemos a ese producto final Señor, gracias, gracias, gracias, gracias,  gracias Señor, gracias, gracias, gracias, gracias, 

Bendito Señor, Bendito Señor, Bendito Señor, Bendito Señor, gracias Señor por tu palabra, por abrirnos esta porción 

de la palabra. 
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Oración Inicial 

Gracias, gracias, gracias Padre, te bendecimos, te alabamos, te amamos Señor, gracias Señor, gracias Jesús, ¡amén!, 

muy bien podemos sentarnos, bienvenido David,  bueno así es que estamos en el libro de Job. 

Vamos hacer un repasito rápido en honor a quienes están el día de hoy con nosotros por primera vez, o segunda o a 

lo mejor tercera, pero el libro de Job es un libro tremendo, los libros de la biblia se clasifican en libros, bueno en 

primer lugar el pentateuco, que son los libros de la ley, los primeros cinco libros escritos por Moisés, Génesis, Éxodo, 

Levítico, Números, Deuteronomio, luego tenemos los libros históricos, en los libros históricos encontramos a libros 

como Jueces, Josué, primera  y segunda de Reyes, primera y segunda de Crónicas, primera y segunda de Samuel, 

tenemos en la biblia los libros proféticos, ahí encontramos nosotros libros como Isaías, Jeremías, Daniel, Ezequiel, los 

doce libros de los profetas menores, y tenemos también los libros poéticos, entre los libros poéticos está Cantares, 

está Proverbios, está Salmos y está Job, son libros de sabiduría, libros especialmente diseñados por Dios para  darnos 

sabiduría como el libro de Job. 

En el caso del libro de Job, el libro de Job existe específicamente para resolvernos un tremendo misterio, el misterio 

de ¿Por qué sufrimos? Porque tenemos qué sufrir, sí, muchas personas se extrañan cuando encuentran sufrimiento 

en el camino, especialmente después que han abrazado a Jesucristo como su Salvador personal y están buscando 

agradarlo, a veces nuestra mente natural piensa, ya encontré al Salvador, ya encontré a Jesús, mi vida está 

cambiando, ya no tengo por qué padecer, y de repente encontramos el primer valle en el camino, encontramos el 

primer obstáculo, encontramos dolor en el camino, y de primas a primeras no sabemos por qué tiene que ser así, sí, 

pero a medida que vamos creciendo por lo menos vamos descubriendo que sí es así, tarde o temprano nos 

tropezamos con el libro de Job y con las tremendas respuestas que nos da la biblia de por qué existe tal cosa como el 

sufrimiento dentro de los caminos de Dios, o del plan de Dios. 

Ahora Job fue una persona que paso por un sufrimiento tremendo, pero a lo largo del desarrollo de todo el libro 

podemos ir descubriendo por qué, por regla general si estamos pasando por alguna situación difícil, Dios tiene que 

andar detrás de algo, Dios está buscando formar algo en nosotros que no ve todavía allí, Dios está buscando librarnos 

de algo, de nosotros mismos que todavía está allí, Dios está haciendo una obra en nosotros, está buscando 

perfeccionarnos, está buscando conformarnos a la imagen del Señor Jesucristo y para poder hacerlo tiene que hacer 

muchas cosas, nos tiene que pasar por situaciones placenteras, bonitas, que nos bendicen, y nos agradan porque allí 

vamos a encontrar cosas que necesitamos para poder crecer, pero igualmente Dios nos tiene que pasar por 

situaciones difíciles, dolorosas porque sabe que las necesitamos también para poder crecer y madurar; 

Y les ponía hace unas lecciones atrás, de cómo los padres saben que para corregir de manera correcta y balanceada a 

sus hijos, de vez en cuando tienen que regañarlos y tienen qué castigarlos, y las nalgadas siguen estando vigentes, sí, 

digan lo que digan allá afuera, por supuesto hasta cierta edad, verdad, ya a partir de allí ya no funciona, pero me 

explico, o sea parte de nuestra formación o más bien para que seamos formados correctamente en parte 

necesitamos pasar por situaciones dolorosas, las situaciones dolorosas son pruebas o son exámenes por las que 

pasamos para saber si de veras sabemos lo que creemos saber, o no, o si de veras ya se formo en nosotros lo que se 

supone que ya se formo en nosotros o todavía no, la única manera cómo podemos graduarnos de primer grado de 

primaria a segundo grado de primaria es ganando nuestros exámenes igualmente en Dios, la única manera cómo 

podemos graduarnos de un nivel espiritual a otro es ganando nuestros exámenes, cuando somos probados, cuando 

somos examinados, ¿De acuerdo? 
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Job no empezó siendo ningún bebe espiritual en el capítulo uno, sin embargo siempre había espacio para mejorar, y 

entonces Dios empezó a permitir en la vida de Job una serie de calamidades y una serie de situaciones duras y 

difíciles, y tarde o temprano empezamos a descubrir qué es aquello detrás de lo que Dios andaba en Job. 

Job era una persona justa delante de sus propios ojos, él se consideraba una persona justa porque él hacía muchas 

buenas obras, sin embargo él estaba tan orgulloso de sus buenas obras que llego a pensar que Dios estaba 

endeudado con él porque él se portaba tan bien que ahora era Dios el que tenía una deuda con él, verdad,  un día 

viene Dios y decide no pagarle de la manera como Job creía merecerlo y ahí es donde empieza todo el problema, allí 

es donde Job empieza acusar a Dios de injusto, Señor yo no he hecho nada malo, yo me porto bien, tú me pagas con 

esta moneda, es que Dios no está endeudado con Job, y además era detrás de eso que andaba Dios en Job, Job 

estaba digámoslo así: estaba tan enamorado de sus buenas obras que llegó a justificarse a causa de sus buenas 

obras, él llego a considerarse una persona totalmente justa, en un nivel lo era, pero no al nivel que Dios estaba 

interesado en tratar con Job; 

Nunca nos comparemos con nadie más, si se nos ocurre compararnos con alguien que a lo mejor no ha caminado 

tanto con el Señor como nosotros, nos vamos a justificar pensando que nosotros ya estamos donde Dios nos quiere y 

a lo mejor no, sí, bueno e igualmente si comenzamos a compararnos con alguien que de plano nos lleva kilómetros 

espirituales a lo mejor nos vamos a deprimir y vamos a pensar que esto no es para nosotros, solo para persona 

especiales, como aquella, también es un error, Dios tiene una unidad de medida para cada uno de nosotros, y es la 

única manera legítima o la única cosa legítima con la que podemos compararnos ¿de acuerdo? Es Jesús y su plan para 

cada quien.   Si Job se comparaba con  sus ilustres amigos Elifaz, Bildad, y Zofar, ¡hay! Job los aventajaba en todo, los 

aventajaba en conocimiento, entonces ellos con su conocimiento estaban tratando de explicarle a Job qué andaba 

mal en Job, y la verdad no le dijeron nada que Job no supiera, y nunca lograron darle la respuesta, entonces sí Job se 

comparaba con sus amigos, Job estaba mejor que sus amigos, sí, pero Dios quería que Job se comparara con la vara 

con la que Dios lo estaba midiendo, y es allí donde Job se estaba quedando corto ¿Lo ven?; Así es que todavía había 

espacio para mejorar en Job, 

Entonces Dios, sus tres amigos no lograron decirle nada a Job que le ayudara, al contrario sus tres amigos le ayudaron 

a sumarle más tormento a Job, porque empezaron acusarlo de hipócrita, de mentiroso, algo hiciste y no quieres 

confesarlo  y por eso te está lloviendo sobre mojado y ninguna de esas cosas era cierta, entonces más se 

atormentaba Job. 

Finalmente llega Eliú que era el menor de todos él respetó la edad de los demás y no dijo nada, los escucho a todos 

pero ya cuando todo el mundo se quedo sin palabras entonces Eliú abrió la boca, y Eliú logró mostrarle a Job dónde 

estaba fallando Job y claramente a partir de Eliú dice que Job se justificaba a sí mismo más que a Dios, y Eliú logro 

señalarle a Job dónde estaba él pretendiendo ser él el juez de Dios y pretendiendo sentar a Dios en el banquillo de los 

acusados, y él era el juez, él era la tribuna, él era el público presente, y él era el que iba a emitir el veredicto, y Job, 

perdón Dios en los libros de Job salió culpable, entonces Eliú trata de hacer entrar en razón a Job y le dice: Job a qué 

horas vas a ser tú Juez de Dios, empieza hablarle de la grandeza de Dios y de la manera como Dios maneja el 

universo, para tratar de hacer a Job entrar en razón, y para tratar de hacer que Job entienda que aunque estemos 

pasando por una situación dolorosa en estos momentos Dios no ha perdido el control de nuestra vida, Dios no puede 

perder el control de nuestra vida, Dios tendría que cesar de existir si pudiera ocurrir tal cosa como que Él perdiera el 

control de nuestra vida, eso va totalmente en contra de la definición de lo que Dios es ¿de acuerdo?, solo piensen en 
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esto: El mismo Dios que sostiene todo el universo y hace que todas las cosas funcionen de manera perfecta en orden, 

los ciclos de la vida son perfectos, no le falta sustento hasta al animalito más sencillo, el sol siempre sale por el 

mismo lugar, siempre se pone por el mismo lugar, los días siempre duran el mismo número de horas, sí, etcétera, ese 

Dios es el mismo Dios que gobierna nuestros asuntos y sostiene nuestra vida, el día que Dios pierda el control de su 

vida, ese día se desmorona todo el universo porque Dios se murió y perdió el control de todo el universo, amén. 

Que estemos pasando por situaciones dolorosas no significa que Dios, perdió el control, o que eligió dejar de 

amarnos, eso va en contra de la definición de lo que Dios es, Dios es Amor, amén. Entonces la respuesta tiene que 

estar en otro lado, pero nunca, la repuesta correcta va a ser que Dios nos odia, que Dios no entiende, que Él no sabe, 

que a Él no le interesamos, que Él ya perdió el control, jamás vamos a decir con sabiduría ninguna de todas esas 

cosas, porque estaríamos hablando en contra de la verdad de quien es Dios. ¡Amén! ¿De acuerdo? Solo saber eso 

valió todo el libro de Job, pero Eliú  funcionó como un mediador entre Job y Dios y cuando Eliú terminó de dar sus 

razones, entonces, la biblia dice que Dios entró en escena a partir del capítulo treinta y ocho y vino con Job en un 

torbellino, un día vamos a saber exactamente de qué se trato el asunto, verdad. 

A partir del capítulo treinta y ocho de Job, Dios mismo, Eliú logro conectar a Job de tal manera que Dios mismo ahora 

empieza hablar con Job, ahora Dios es tan Paciente y Misericordioso y Tardo para la Ira, que Dios no vino a volarle la 

cabeza a Job que bien merecido lo hubiera tenido, no vino a torturarlo, o cosas así, simplemente vino a confrontarlo 

con preguntas, vamos a ver Job si eres, pues Job estaba tratando de tomar el papel de Dios, verdad, a ver si de veras 

eres dios, a ver explícame, a ver dame la respuesta a estas cosas, y viene Dios y confronta a Job de tal manera que a 

Job se le abren los ojos, y Job logra ver a Dios, Job vio a Dios ya a partir del capítulo cuarenta ya había visto a Dios, y 

ver a Dios es vernos a nosotros mismos, hasta que vemos a Dios podemos vernos a nosotros mismos y ver dónde 

hemos estado fallando, y dónde nos hemos estado quedando cortos, mientras creamos que Dios es nuestro criado, 

nuestro sirviente, que podemos acusarlo, que podemos señalarlo, mientras creamos eso obviamente no hemos 

tenido una experiencia con Dios, no lo conocemos o no lo hemos visto en medio de la situación que estamos 

viviendo, sí. Pero cuando vemos a Dios entonces vemos la insensatez de nuestra conducta y de nuestros propios 

caminos y podemos humillarnos, adquirir un sentido correcto de proporción y decir Señor, perdóname, yo estaba 

actuando como un necio y hablando como un necio, en Job cuarenta, versículo uno, Dios le dice a Job; 

Job 40:2 ¿Es sabiduría contender con el Omnipotente? El que disputa con Dios responda a esto. 

Job 40:3 Entonces respondió Job a Jehová, y dijo: 

Job 40:4 He aquí que yo soy vil; ¿Qué te responderé? Mi mano pongo sobre mi boca. 

Job 40:5 Una vez hablé, más no responderé; Aun dos veces, más no volveré a hablar. 

Me callo Señor, me callo, pero Dios no había terminado de exponer su causa, como en un tribunal, y viene Dios y le 

dice a Job; 

Job 40:7 Cíñete ahora como varón tus lomos; Yo te preguntaré, y tú me responderás. 

Y viene Dios no ataca, pero ataca a Job con más preguntas, y con más argumentos, y Dios se reserva dos criaturas, al 

final, el final de los argumentos de Dios es: cuando Dios viene y le hace preguntas a Job, y le expone a Job la 

naturaleza de dos criaturas particulares, se mencionan al final del libro y con eso cierra Dios su caso y el veredicto es 
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que el único culpable fue Job, no Dios, y Job finalmente se arrepiente, pero quedan dos criaturas acá que Dios se 

reserva para el final, behemot y leviatán. 

La semana pasada les decía que a lo mejor se refiere a animales que existieron, algunos piensan que behemot se 

refiere al hipopótamo o al elefante, y en algunas cosas sí podría aplicarse, a lo mejor behemot se refiere a un animal 

que ya está extinto, hay muchos animales que ya están extintos, animales no prehistóricos, esos de plano están 

extintos, pero de nuestra era hay animales que ya no existen, que existieron verdad. A lo mejor se refiere a eso, 

behemot era el animal más grande que había sobre la tierra, y leviatán era el animal más grande y fiero que había en 

el mar, quien sabe pues quien era behemot, y leviatán hay algunos que dicen que se refiere a la ballena, pero las 

ballenas no sacan humo por la boca, sí, así es que, no podemos negar que la mayoría de culturas antiguas 

especialmente las orientales todas tienen dragones por todos lados, en sus historias, en su tradición, verdad, así es 

que quien sabe sino había por ahí algún bicho que vivía en el mar y ese era leviatán, a lo mejor ya está extinto 

también, quien sabe, pero no nos interesa tanto el lado natural de estos animales, como el lado espiritual, por eso 

Dios los reservo para el final, hemos aprendido por la palabra de Dios y simplemente abriendo los ojos y viendo a 

nuestro alrededor el hecho que Dios se revela a sí mismo por medio de su creación, por medio de las cosas creadas, 

Romanos uno veinte lo dice de manera explícita, pero todas las cosas que Dios ha creado,  Dios las creo no solo para 

alegrarnos  a nosotros la vida y enriquecernos a nosotros la vida, y para darnos de comer, Dios hizo todas las cosas 

con el propósito que de alguna manera todas las cosas que Dios ha creado revelen algún lado de la naturaleza del 

Señor, amén.   

Por eso alguien tan sabio como Salomón, dice la biblia que él disertó acerca de los animales, los pájaros, las bestias, 

los reptiles, los árboles, y hasta el hisopo que crece en la pared, Salomón encontró los principios de verdad que había 

detrás de todas las cosas que Dios había hecho y por eso él pudo disertar acerca de todas esas cosas, por qué nos 

sirven los animalitos como ejemplo para representar actitudes que nosotros podemos tener, por qué usa la biblia 

tanto lenguaje figurado, por ejemplo, nos dice claramente que no  seamos como el mulo ó como el caballo dice, 

bueno, obviamente esos animales representan cosas, representan actitudes, por el otro lado, las cosas que Dios ha 

hecho, representa principios espirituales, las formas como Dios opera, o representa diferentes lados de la multi, 

multi, multi forme gracia de Dios. Amén 

Así es que Dios ya le hablo a Job acerca de una serie de animales, pero se reserva estos últimos dos para el final, 

behemot es una figura del Señor Jesucristo, y leviatán es una figura de Satanás, la serpiente, el diablo, verdad, 

nuestro adversario, nuestro enemigo, ¿Cómo lo sabemos?, en Job capítulo cuarenta versículo diecinueve, acerca de 

behemot dice: Él es el principio de los caminos de Dios, esa expresión no se puede aplicar a nadie más que al Señor 

Jesucristo, amén; solo para repasar lo que vimos la semana pasada, y de hecho no les di Juan capítulo uno, y debí 

haberles dado Juan capítulo uno, así es que vayámonos a Juan capítulo uno, para no repetir las citas de la semana 

pasada hagamos una que no hicimos la semana pasada, Juan capítulo uno verso uno, dice: 

Juan 1:1 En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios. 

Juan 1:2 Este era en el principio con Dios. 

El libro de proverbios capítulo ocho dice claramente acerca del Señor Jesucristo, la Sabiduría de Dios dice: “Jehová 

me poseía en el principio de sus caminos” en Colosenses uno dieciséis dice: “El que es el principio”, verdad, así es que 

behemot es el principio de los caminos de Dios, en otras palabras behemot nos habla del Señor Jesucristo, como les 
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digo eso no quita que behemot debe haber sido algún animal que Dios creo, pero Dios lo creo con el propósito de 

revelar algunas cosas del Señor Jesucristo que ningún otro animal puede revelar, amén.  

Entonces estamos estudiando a behemot, igualmente leviatán, una serpiente marina, sea lo que sea, y la semana 

pasada me explicaron que sí hay tal cosa como cocodrilos que viven en el mar, y sin embargo la descripción que se 

hace aquí de leviatán no puede coincidir con la de un cocodrilo, en cuanto a leviatán Job capítulo cuarenta y uno 

versículo treinta y cuatro, dice al final con toda claridad “El es rey sobre todos los soberbios”, así es que tampoco 

podemos pensar que un animal sea tal cosa como rey sobre todos los soberbios, al único rey sobre todos los 

soberbios que conocemos es a, bueno este es un tema gigantesco, pero para no hacernos bolas, al diablo verdad ¿de 

acuerdo? ¿Lo ven? Entonces; 

Miren que información la que tenemos aquí en nuestras manos, los tesoros que el Señor escondió para revelarnos 

por un lado al Señor Jesucristo, su único unigénito Hijo, y por otro lado para revelarnos a nuestro archi-enemigo, a 

nuestro archi-adversario y mostrarnos sus trucos, sus tretas y sus trampas. 

El problema con Job, es que cuando él se vio rodeado de toda esta calamidad, y luego finalmente él mismo fue 

tocado por una enfermedad, una sarna maligna dice, sea lo que haya sido, el problema es que Job, es que, miren no 

señalemos a Job porque les prometo que Job actuó mejor que muchos de nosotros, con menos que lo que le paso a 

Job, no estamos menospreciándolo, pero el hecho es que en vez de esperar en Dios pacientemente y humillarse y 

dejar que Dios lo redimiera y que Dios le hablara y que Dios le dijera detrás de qué andaba, Job empezó a enojarse, a 

enojarse, a enojarse, a enojarse, a enojarse, cada vez que pensaba cuán justamente había él actuado y cuán 

injustamente estaba Dios tratándolo a él, llegó un momento en que los pensamientos de Job habían sido tomados 

cautivos por leviatán, sí, y Job en vez de estar lleno de amor, de luz y de vida en sus argumentos, al final ustedes 

saben que los argumentos empezaron a subir de tonito, y al final los argumentos de Job estaban llenos de odio, 

tinieblas y muerte, leviatán había cautivado la mente de Job, al final de cuentas es detrás de eso que andaba Dios en 

Job, ¿de acuerdo? Tremendo sí, no importa cuánto duela, no tenemos excusa, si empezamos a llenarnos de odio,  

tinieblas, muerte, de enojo, y empezamos acusar a Dios ¡nosotros tenemos un problema! Dios no tiene un problema, 

amén.  

Bueno, entonces Job es el libro donde leviatán queda expuesto a todo color, eso a mí me dice que ese era uno de los 

gravísimos problemas de Job, él había sido llevado cautivo por leviatán en su mente, se recuerdan les he explicado 

como leviatán vive por así decirlo en el mar de nuestra memoria, y Job no hacía más que recordar cuán bien se 

portaba y cuán bien le iba en el pasado y cuán mal lo está tratando Dios, y cuán mal le está yendo en el presente ¡uy 

leviatán hizo de las suyas con él! Sí, pero, así es que estudiemos, la semana pasada empezamos con behemot, voy 

hacer un pequeño resumen y hoy vamos a terminar con behemot y a ver si le entramos a leviatán, sino la otra 

semana le entramos a leviatán, pero behemot empieza en Job cuarenta versículo quince, y vean nuevamente como 

Dios ha escondido la revelación de su hijo en toda la escritura, y esta no es la excepción, entonces dice: 

Job 40:15 He aquí ahora behemot,  

Y da varias características, les enumere ocho, vimos solo cuatro la semana pasada, acerca de su naturaleza y luego 

vamos a ver otras cosas acerca de su conducta, número uno dice: 

Job 40:15 He aquí ahora behemot, al cual hice como a ti. 
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Hacer no es crear, a Jesucristo Dios no lo creo, Jesucristo es el creador, Jesucristo es Dios, Él no es una criatura, pero 

Dios a Jesucristo lo engendró y lo estableció y puso Dios su voluntad y su plan maestro en Jesucristo para que 

Jesucristo los ejecutara, en ese sentido Dios lo hizo, o lo estableció o lo designo para algo especial, amén, entonces 

ese fue el punto número uno que vimos la semana pasada. 

Punto número dos dice: “Hierba come como buey” en otras palabras Él no deja de alimentarse, y la semana pasada 

vimos cómo el Señor Jesucristo dependió de su Padre de manera completa y Él dijo “Yo vivo por mi Padre” y Jesús 

vive por su Padre, Él estuvo expuesto a un trato peor que el trato que Job tuvo que sufrir, Job era culpable, y Dios 

estaba justificado en hacer lo que hizo con Job, en cambio el Señor Jesucristo, siendo inocente, amén, fue tratado de 

una manera más dura que Job, pero Él no rezongo, no hizo berrinche, no se enojó, no se peleo con Dios porque Él 

nunca dejó de comer de su Padre, Él comía de la verdad de su Padre, de la voluntad del Padre, del plan maestro del 

Padre, Él no titubeó pero ni un segundo en cuanto a que Dios estaba con Él, y  cuando a Él lo estaban latigando, y lo 

estaban llevando a la cruz, y lo estaban clavando en la cruz, Él por estar comiendo continuamente de su Padre, dijo: 

Gracias Señor esta es tú voluntad, amén,  y no tuvo ninguna duda, ¿lo ven? Mientras nosotros comamos de Jesucristo 

no vamos a dudar ni un minuto de su amor y de su bondad, pero es porque no comemos lo suficiente de Jesucristo 

que cuando estamos pasando por situaciones difíciles dudamos, dudamos de su amor, dudamos de su gracia, 

dudamos de su misericordia, amén, alimentémonos de Jesucristo, ¿Esta claro? Solo estoy haciendo un resumen, esto 

lo elaboramos bastante la semana pasada, pueden oír la enseñanza en el sitio web o pueden comprar el CD. 

El punto número tres, “He aquí ahora que su fuerza está en sus lomos”  y una de las cosas que más enfatiza esta 

porción de la palabra es el poder procreativo del Señor Jesucristo, el poder del Señor Jesucristo para dar a Luz, el 

poder del Señor Jesucristo para hacer vivir, amén.  Los lomos, allí está el poder procreativo, pero los lomos hablan 

también de, la biblia habla de ceñirnos los lomos, en otras palabras poner todo nuestro empeño, poner toda nuestra 

voluntad en algo, y el Señor Jesucristo se ciñó para hacer la voluntad de su Padre, y en esa determinación estaba o en 

esa determinación o en ese amor de Jesús por la voluntad de su Padre estaba su fuerza, su fuerza para morir por 

nosotros, su fuerza con la que Él nos rescata de cualquier condición en la que nos encuentre, su fuerza con la que Él 

nos salvó y nos rescató de la muerte eterna, amén. 

En otras palabras, hoy somos lo que somos porque esa es la voluntad de Dios y Jesús estaba ceñido con la voluntad 

de Dios y la voluntad de Dios es salvarnos, Dios es salvación, Jesucristo es el Salvador, y si Él nos salvó no es porque 

usted se portó bien, o se porto mal, o porque hizo, o porque dejó de hacer, es porque esa es su voluntad, esa fue y 

esa sigue siendo, ¿Lo ven?, muy bien 

Punto número cuatro, “Su vigor está en los músculos de su vientre” 

En el hebreo dice: su vigor está en el ombligo, o en el cordón umbilical de su vientre o de su seno, el mismo principio, 

el cordón umbilical del Señor Jesucristo está conectado con el Padre, y su vigor, su fuerza, siempre estuvo, siempre 

residió en su perfecta unión con el Padre, y si nosotros  vamos a ser fuertes eso será el resultado de tener una unión 

completa o perfecta con el Señor Jesucristo, eso es lo que nos hace ser fuertes, estamos pasando por una situación 

dura, dolorosa, difícil, injusta, como quieran llamarle, sea como sea estamos en medio de esa situación ¿Qué vamos 

hacer? Vamos a dejar que esa situación nos aplaste o vamos a tener nuestro cordón umbilical conectado con el Señor 

Jesucristo, amén, el de Él está conectado con el Padre y vamos alimentarnos, no de la situación, sino del Señor, 

¡amén! miren como fallamos en esto, cuando nos está yendo bien nos sentimos fuertes, cuando nos sentimos mal 

nos sentimos débiles, quiere decir que nos alimentamos de  las circunstancias no de la persona de Jesucristo, amén, 
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pero cuando nos alimentamos de Jesucristo, no importa si estamos en el placer o en el dolor estamos fuertes, 

fuertes, ese es el secreto, no importa si entendemos o no entendemos lo que está pasando, si nos gusta o no nos 

gusta lo que está pasando, no importa, amén, nuestra vida, nuestra fuerza la estamos obteniendo de nuestra relación 

con Jesús, de nuestra estrechez con el Señor Jesucristo, amén, bueno, entonces ahora sí, hasta allí llegamos la 

semana pasada. 

Punto número cinco dice: 

Job 40:17 Su cola mueve como un cedro, 

Aquí es donde algunos dicen que no puede ser el elefante porque la cola del elefante es muy chiquita, y sin embargo 

la palabra cola podría indicar la trompa del elefante, sea como sea, elefante o no, estamos buscando al Señor 

Jesucristo detrás de ésta explicación, y la palabra cola, déjenme ver, bueno ¿qué es cola? Sino una extensión de la 

persona, bueno no, las personas no tienen cola, digamos con todo respeto en el caso del Señor Jesucristo que sería 

su cola sino una extensión de su persona, pero dice “Su cola mueve como un cedro” déjenme ver, la palabra mover, 

es una palabra que en hebreo se traduce como deleite, o placer, o voluntad, Jafets, Jafets, en otras palabras, y la 

palabra cedro, no la palabra cedro, sino el concepto de cedro en la biblia, para qué servía el cedro, perdón, bueno el 

cedro lo usaron en el templo de Salomón, para qué más, lo usaban para la purificación de los leprosos, se recuerdan, 

para la purificación de los leprosos, entonces vean ustedes, “Su cola mueve como un cedro” la palabra mover 

significa, deleite, placer, voluntad, y el concepto de cola digamos una extensión “Su cola mueve como un cedro” El 

cedro entonces nos habla de dos cosas: una la edificación del templo y dos purificación y limpieza, lo que el Señor 

elija mover, un dedo, sus parpados, lo que sea, en cualquier movimiento que haga Jesucristo va el deleite de hacer 

dos cosas en nosotros, limpiarnos y edificarnos, ¿lo ven? Todo lo que Jesucristo hace, lo hace con el deleite, a causa 

del deleite, buscando limpiarnos, y buscando edificar su santuario en nosotros, son las dos cosas para las que usaban 

el cedro en el antiguo testamento, ¿Está claro?, no importa que haga, no importa que permita, todo es para 

limpiarnos y para edificar su santuario en nosotros, “pero el Señor está permitiendo que yo pase por una situación 

dolorosa”, es para purificarlo y para edificar su santuario en usted, “pero es que yo estoy experimentado esto ahorita 

en mi vida”, es para limpiarlo y para edificarlo a usted como un santuario dicho de mejor manera, siempre, su deleite 

es limpiarnos y edificarnos como un santuario, siempre. Lo que Él elija hacer para nosotros es para purificarnos y 

para edificarnos como un santuario ¿Está claro?, Qué maravilloso es el Señor Jesucristo, amén, bueno pasemos al 

número seis. 

Número seis, 

Job 40:17 Su cola mueve como un cedro, Y los nervios de sus muslos están entretejidos. 

Aquí nuevamente se está enfatizando el poder creativo, procreativo que hay en el Señor Jesucristo, anticipando el 

hecho de que después de su muerte y resurrección Él iba a dar a luz muchos hijos espirituales, amén.  

En esta ocasión los nervios, la palabra nervios también es tendones, la palabra muslos, si tienen una versión antigua o 

si tienen una King James, realmente no es muslos, la palabra literalmente es genitales, en otras palabras otra vez, su 

poder pro-creativo, y dice sus nervios o sus tendones de sus genitales, están entretejidos, sólidos, fuertes, todo lo 

que Él hace en nosotros, con nosotros, es con el fin de producir vida, más de Él, hacer nacer algo más de su 

Naturaleza en nosotros, ¿lo ven? Nuevamente se enfatiza su poder procreativo acá, ¿Está claro eso? Muy bien, y en 

el versículo, a bueno ese era el número seis. 
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Número siete, en el verso, ¿dónde estoy? Verso dieciocho, dice: 

Job 40:18 Sus huesos son fuertes como bronce, y sus miembros como barras de hierro. 

La palabra miembros es huesos también, así es que es el mismo principio, en sus huesos hay bronce y hierro, sus 

huesos, sus huesos, sus huesos, en sus huesos hay bronce y hay hierro, el bronce que representa en la palabra de 

Dios, si se van al tabernáculo, los muebles del atrio, es el lugar donde el Señor juzga nuestro pecado, el bronce 

representa juicio, los justos juicios de Dios, cuando nos arrepentimos Él juzga nuestro pecado, o Él emite un veredicto 

y cuando nos arrepentimos su veredicto es que estamos limpios, somos perdonados, ya fuimos juzgados por el Señor 

Jesucristo, el bronce representa sus juicios y el hierro, para qué se usa el hierro en términos generales, para qué se 

utilizaba, instrumentos, instrumentos para cortar, instrumentos para cortar, sí, así es que el Señor Jesucristo, hay la 

capacidad para juzgar nuestra carne, juzgar nuestras malas actitudes, por supuesto no para culparnos y para 

meternos a la cárcel, no, somos culpables, entonces viene su Sangre a limpiarnos, amén, y en el Señor Jesucristo 

tenemos nosotros el filo del hierro para cortar y apartar de nosotros actitudes y cosas que sean contrarias a su 

naturaleza, amén, bronce y hierro en sus huesos, muy bien; y el número ocho ¿vamos bien con esto?, bueno, el 

número ocho, versículo diecinueve; y llegamos a donde empezamos 

Job 40:19 El es el principio de los caminos de Dios 

Se recuerdan que la biblia dice que “El principio de la sabiduría es el temor de Jehová” amén, en otras palabras, 

reverenciarlo, temer al Señor es: humillarnos delante de Él, y reconocer quién es Él, cuando nosotros vamos delante 

del Señor y reconocemos quien es Él y quienes somos nosotros, vamos a tener todo este poder obrando a nuestro 

favor su bronce juzgando nuestra carne, su hierro cortando y apartándonos de actitudes y de cosas que Él no quiere 

ver en nuestra vida y vamos a tener su poder generativo, su poder pro-creativo a través del cual Él va a dar luz algo 

más de su Naturaleza en nosotros, amén, “El es el principio de los caminos de Dios” el problema con Job es que él no 

se estaba humillando, entonces por treinta capítulos Job no logro que el bronce del Señor Jesucristo viniera a juzgar 

lo que andaba mal en su vida, Job no logro que el hierro del Señor viniera a cortar y a separar aquellas cosas que pues 

eran contrarias a la Naturaleza de Cristo en la vida de Job, Job por treinta capítulos no tuvo el poder pro-creativo del 

Señor Jesucristo a su favor, haciendo nacer en él nuevas porciones de la naturaleza de Cristo, de la estatura de Cristo 

que Dios quería que nacieran en Job, por qué, porque él no tuvo temor de Dios, no tuvo temor de Dios, lo acuso de 

injusto, lo acuso de malo, ¿lo ven? Lo acuso de estar jugando jueguitos con Job “me agarro por blanco suyo, y ahora 

se está divirtiendo haciéndome pedazos, Job no santificó a Dios, Job no tuvo reverencia a Dios hablando de esa 

manera, y a veces por no saber mejor somos iguales y no tenemos reverencia, si no tenemos reverencia nunca vamos 

a ver la realidad de quién es Dios y quienes somos nosotros, nunca vamos a ver dónde estamos fallando, entonces no 

vamos a tener el bronce y el hierro obrando a nuestro favor, y no vamos, vamos a estar perdiendo el tiempo, tiempo 

que Jesús puede utilizar haciendo nacer más de su naturaleza y de su carácter en nosotros, amén. Bueno, ¿estamos?, 

miren todo lo que sale de estos versículos, y uno lee estas cosas y dice uno dice ¡a vaya! Verdad, cuando Dios 

escondió la naturaleza y el amor y el poder de su Hijo en cada jota y cada tilde de la ley, por eso dice no pasará ni una 

jota ni una tilde de la ley sin que todo se haya cumplido, bueno, ahora sigamos adelante, después dice: 

Job 40:19 El es el principio de los caminos de Dios, El que lo hizo puede hacer que su espada a él se acerque. 

Y la única razón por la que el Señor Jesucristo murió en la cruz del calvario es porque esa fue la voluntad del Padre, el 

diablo no le quito la vida, los Romanos no le quitaron la vida, los judíos no le quitaron la vida, nosotros no le 
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quitamos la vida, desde esta perspectiva, amén,  fue la voluntad de Dios el Padre que Él diera su vida en rescate por 

muchos, amén. 

Bueno, versículo veinte, ahora oigan esto, esto es fantástico, verso veinte, aquí ya no estamos hablando de su 

Naturaleza, de su Naturaleza son estas ocho cosas, ahora estamos hablando de su ministerio digamos, verso veinte 

dice: 

Job 40:20 Ciertamente los montes producen hierba para él; y toda bestia del campo retoza allá. 

Job 40:21 Se echará debajo de las sombras, en lo oculto de las cañas y de los lugares húmedos. 

Job 40:22 Los árboles sombríos lo cubren con su sombra, los sauces del arroyo lo rodean. 

Si era un animal literal, por eso puede ser el hipopótamo, puede ser el elefante, o puede ser, algunos dicen que a lo 

mejor puede ser el diplodoco, pero ese sí de plano es antes de Adán, ese sí de plano, verdad, pero miren que 

tenemos acá, miren qué interesante, de dónde viene el alimento que él come, vean literalmente, la hierba que crece 

¿dónde? Los montes, hagamos un dibujo, a ver sí les parece familiar este dibujo ¿se acuerdan de este dibujo? bueno, 

la hierba que él come de dónde viene, de los montes, de los lugares altos, amén, él no se alimenta de nada que haya 

aquí abajo, él se alimenta de su Padre, estamos hablando del Señor Jesucristo, él se alimenta de la verdad, su comida 

viene de arriba, amén. Su comida viene de arriba, pero ¿dónde vive? entre el agua, entre el agua, donde hay agua, 

ahí vive ¿no? y se esconde debajo de los sauces de los arroyos, y se esconde en lo oculto de las cañas y en lo oculto 

de los lugares húmedos, quieren encontrar a behemot, dónde tienen que buscarlo, bueno ok, la palabra, eso es 

correcto, las aguas de la palabra, pero en qué más estoy pensando, quieren encontrar a behemot, dónde lo van a 

encontrar, dónde van a encontrar  a behemot, su comida viene de arriba, pero él dónde reposa, él reposa donde hay 

agua, donde hay agua, donde hay agua, ¿alguna vez han sentido que se ahogan?, esas ya son lecciones viejas aquí,  

alguna vez han pasado por el mar, algún tipo de mar embravecido,  o han pasado por algún tipo de río de revuelto, 

han pasado por  algún tipo de inundación, sí, e inundación, las aguas son tan fuertes, son tan impetuosas, ya no 

pueden ustedes estar firmes en pie en el mismo lugar, sienten que la corriente se los lleva, han perdido estabilidad, 

han perdido ustedes el control de las cosas y de repente todo está fuera de control y ustedes no pueden hacer otra 

cosa más que dejarse llevar por la corriente, ¿han estado allí?, sí, bueno cuando estamos allí qué decimos, de plano 

Dios ya perdió el control, al Señor no lo voy a encontrar en ningún lado en medio de esta corriente, bueno dónde 

vamos a encontrar a behemot, esperando a que los ríos se salgan de su cauce en nuestra vida para poder abrir la 

boca y tragarse toda esa muerte que ha venido en nuestra contra y librarnos y salvarnos y darnos la victoria, amén, 

¿Está claro? Oigan esto versículo veintitrés; 

Job 40:23 He aquí, sale de madre el río, pero él no se inmuta; tranquilo está, aunque todo un Jordán se estrelle 

contra su boca. 

En la versión King James dice: He aquí él se bebe un río, o se bebe el río y no se inmuta, él confía que él puede 

tragarse todo el Jordán con su boca, ¿entienden lo que estoy tratando de decir? Cuando estamos pasando por 

situaciones totalmente imposibles, Dios eso lo compara con una inundación de aguas, y pensamos allí de plano no 

vamos a encontrar al Señor Jesucristo por ningún lado, es precisamente donde vive el Señor Jesucristo, es 

precisamente el lugar dónde vamos a encontrarlo cuando las aguas estén más furiosas y embravecidas, cuando la 

situación se ponga peor, y cuando el problema se convierta en algo imposible, todo lo que tenemos que hacer es 

acordarnos que él es el principio de los caminos de Dios, amén, en Él está todo el poder que necesitamos para ser 
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levantados, Él solo está esperando a que clamemos a Él para ser levantados, Él solo está esperando a que clamemos 

a Él para abrir su boca y tragarse todo ese río que se ha desatado en contra nuestra y salvarnos y librarnos y nosotros 

le daremos toda la gloria ¿lo ven? ¿Está claro? Miren si no me creen ténganme paciencia y van a ver cómo le llama 

David a esa clase de situaciones, vamos a ver, Salmo algo, algún Salmo, por ahí, Salmo sesenta y nueve verso uno, 

Salmo sesenta y nueve verso uno, Salmo sesenta y nueve uno, así es que, ¿Qué está esperando el Señor Jesucristo?, 

está esperando a que el río se salga de su cauce, está esperando a que pasemos por situaciones imposibles para ver 

si clamamos a Él, o somos como Job, “esto no es justo, yo no merezco esta clase de trato, pero si yo me he portado 

bien” a Job le tomo treinta capítulos casi ahogarse, hasta que entro en razón y clamo al Señor, entonces qué hizo 

behemot, abrió su boca, fin del problema, ¿lo ven? Cuánto nos toma a nosotros clamar al Señor cuando estamos 

pasando por situaciones imposibles, a veces no treinta capítulos, a veces treinta volúmenes, sí, pero díganme si no es 

cierto, cuando finalmente nos humillamos y clamamos a Jesús, hay problemas que así como vinieron de la nada, así 

se van, igual, es como que behemot abrió su boca se trago el río y fin de las aguas que nos iban a anegar a nosotros, 

¿cierto o no?  

Salmo 69:1 Sálvame, oh Dios, porque las aguas han entrado hasta el alma.  

Salmo 69:2 Estoy hundido en cieno profundo, donde no puedo hacer pie; he venido a abismos de aguas, y la 

corriente me ha anegado. 

Salmo 69:3 Cansado estoy de llamar; mi garganta se ha enronquecido, han desfallecido mis ojos esperando a mi Dios. 

Salmo 69:4 Se han aumentado más que los cabellos de mi cabeza lo que me aborrecen sin causa; Se han hecho 

poderosos mis enemigos, los que me destruyen sin tener por qué, ¿Y he de pagar lo que no robé? 

Salmo 69:5 Dios, tú conoces mi insensatez, y mis pecados no te son ocultos. 

Salmo 69:6 No sean avergonzados por causa mía los que en ti confían, oh Señor Jehová de los ejércitos; No sean 

confundidos por mí los que te buscan, oh Dios de Israel. 

Salmo 69:7 Porque por amor de ti he sufrido afrenta; confusión ha cubierto mi rostro. 

 Salmo 69:8 Extraño he sido para mis hermanos, y desconocido para los hijos de mi madre. 

Y aquí hay una porción profética que se refiere al Señor Jesucristo, pero brinquémonos al verso trece, ahora aquí el 

Salmista sí sabía acerca de behemot, porque qué hizo cuando estaba pensando que se iba ahogar, 

Salmo 69:13 Pero yo a ti oraba, oh Jehová, al tiempo de tu buena voluntad;  

El sabe que la buena voluntad de Dios está llena de cedro, sí, está llena de cedro, él sabe que Dios lo que está 

tratando de hacer es de purificarlo y de edificarlo como un santuario para su Nombre. 

Salmo 69:13 Pero yo a ti oraba, oh Jehová, al tiempo de tu buena voluntad; Oh Dios por la abundancia de tu 

misericordia, Por la verdad de tu salvación escúchame. 

Salmo 69:14 Sácame del lodo, y no sea yo sumergido; [¿Dónde está el Salmista en este momento? En el lugar donde vive 

behemot, ¿o no?] Sea yo libertado de los que me aborrecen, y de lo profundo de las aguas. 
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Salmo 69:15 No me anegue la corriente de las aguas, ni me trague el abismo, ni el pozo cierre sobre mí su boca. 

Amén, aquí hay uno bueno, verso veinte, todo está bueno, pero me estoy brincando algunas cosas 

Salmo 69:20 El escarnio ha quebrantado mi corazón, y estoy acongojado, esperé quien se compadeciese de mí, y no 

hubo; y consoladores y ninguno hallé. 

Y ese es nuestro error más grande y grave, estamos que nos ahogamos y lo primero que hacemos es recurrir a 

nuestros amigos, nuestros familiares, recurrir a la criatura, y ellos son igual que nosotros, número uno ¿Pueden 

entender lo que nos está pasando? No, porque no les está pasando a ellos, número dos, si entendieran lo que nos 

está pasando ¿Pueden librarnos? No, porque no son Dios, ¿lo ven? El único que puede hacer algo por nosotros es 

behemot, versículo veintinueve; 

Salmo 69:29 Mas a mí, afligido y miserable, tu salvación, oh Dios, me ponga en alto. 

Salmo 69:30 Alabaré yo el nombre de Dios con cántico, lo exaltaré con alabanza. 

Salmo 69:31 Y agradará a Jehová más que sacrificio de buey, o becerro que tiene cuernos y pezuñas; 

Salmo 69:32 Lo verán los oprimidos, y se gozarán. Buscad a Dios y vivirá vuestro corazón, 

Salmo 69:33 Porque Jehová oye a los menesterosos, y no menosprecia a sus prisioneros. 

Salmo 69:34 Alábenle los cielos y la tierra, los mares, y todo lo que se mueve en ellos. 

Salmo 69:35 Porque Dios salvara a Sion, y reedificará las ruinas de Judá; y habitarán allí, y la poseerán. 

Salmo 69:36 La descendencia de sus siervos la heredará, y los que aman su nombre habitarán en ella. 

Alaben a Dios porque todo lo que Dios está tratando de hacer es edificar una ciudad aquí adentro con su cedro, ¿lo 

ven? ¿Me estoy explicando? Con esto, sí, después vayan a su casa y vuelvan a darle una re-pasadita, no se 

preocupen, sino registran cada detallito ahorita en su mente, pero allí tienen ustedes, behemot se alimenta en los 

lugares altos porque come hierba que crece en los montes, pero behemot vive en los lugares húmedos, precisamente 

donde hay ríos, ríos que pueden salirse de su cauce y de repente sentimos que la corriente nos anega y sentimos que 

nos vamos a quedar enterrados en el fondo del río para siempre, amén, pero qué tenemos que hacer, nunca olvidar 

que allí vamos a encontrar nosotros al Señor Jesucristo, allí vamos a encontrar su salvación, allí vamos a encontrar su 

poder procreativo, su poder generativo y todo lo que tenemos que hacer es clamar a Él para que Él abra su boca y se 

trague todo el río, amén, que está tratando de anegarnos ¿lo ven? Maravilloso sí, maravilloso Señor Jesús, amén. 

Entonces vamos a ver, ah, ahí termina behemot, al final dice: 

Job 40:24 ¿Lo tomará alguno cuando está vigilante, y horadará su nariz? 

Allí en otras versiones se lee un poco diferente, pero quedemonos con eso, verdad, o sea ¿Quién tiene control de 

behemot? ¿Quién puede hacer de behemot lo que quiera? Nadie excepto Dios, el Padre, quien lo estableció para ser 

nuestro salvador, amén.  Y para ser aquel que va a purificarnos y que va edificar su santuario en nosotros ¿Qué les 

parece? Otro ángulo del Señor Jesucristo, verdad, que lindo es el Señor, y que dice nuestra mente carnal ¿Aquí? En 
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esta situación que estoy viviendo, aquí no puede estar presente el Señor Jesucristo, ¿Dónde? ¿A qué horas?, a lo 

mejor si salgo de esta situación entonces lo encuentre, porque yo no creo que Él se encuentre presente en medio de 

este río revuelto, sí, en medio de esta corriente, no pues que creen, ahora ya saben mejor, no traten de salir de la 

corriente pensando que así van a encontrar al Señor afuera de la corriente, sepan que al Señor lo van a encontrar en 

medio de la corriente, en medio de la corriente, Él es experto en situaciones imposibles, Él ama las situaciones 

imposibles ¿Por qué? Porque le dan a Él el privilegio de darse a conocer a nosotros, de manifestar su Nombre, su 

Gloria, su Naturaleza, su Poder a nosotros, Él vive, Él se encuentra en medio de las situaciones imposibles, pero cómo 

pensamos, cuando cambie la situación entonces voy a clamar al Señor y entonces me va a oír, ¡no! clamemos al 

Señor en medio de la situación, allí va estar Él para escucharnos, sí, gracias a Dios.  

Muy bien así es que salimos de behemot, pues entrémosle a leviatán verdad, están listos para leviatán, ese es el otro 

lado, ese es lado feo, el lado feo de la vida, y por el otro lado el Señor creo a leviatán para hacernos un gran favor, sí, 

número uno para hacernos el favor de tener otra opción la cual estamos aborreciendo cada vez que elegimos por 

Cristo, y número dos para hacernos el favor de corretearnos y perseguirnos para obligarnos a correr más rápido y a 

buscar prendernos del Señor Jesucristo, amén, bueno. 

Ahora nos vamos pues a leviatán, Job capítulo cuarenta y uno, como les dije al principio el verso treinta y cuatro al 

final nos da la clave para saber que no debemos buscar únicamente la descripción física de un animal en estos versos 

“él es rey sobre todos los soberbios” así es que lo que debemos hacer es encontrar el principio espiritual que 

representan estos detalles, para entender un poco la naturaleza de nuestro rival, de nuestro archi enemigo, el diablo; 

¿sí? ¿Estuvo claro? Igual con behemot, ¿Estuvo claro? Puesto que “él es el principio de los caminos de Dios”, Dios 

dejo esta información no para que tratemos de entender la descripción física de un animal, Dios nos dejo tesoros 

escondidos para que podamos entender lados del Señor Jesucristo que están descritos allí, bueno. 

Leviatán, vámonos a leviatán, leviatán, Job cuarenta y uno verso uno, nuevamente estamos hablando de un ser del 

que no tenemos ningún control, y cuando uno empieza a caminar con el Señor, uno se emociona y uno dice un 

montón de cosas de manera muy ignorante, verdad, y si ustedes todavía están en ese nivel pues van aprender mejor, 

que uno oye a las persona mandando al diablo al océano atlántico, otros lo mandan al sanitario y todavía echan agua 

en el sanitario y dicen el diablo se fue por el sanitario, ¿han oído eso? Nosotros a lo mejor somos culpables de 

haberlo hecho en el pasado, miren no perdamos el tiempo, o sea no funciona así, ahora eso no quiere decir que no 

debamos resistirlo y que no debamos reprenderlo, amén, y que no aprendamos a vivir nosotros armados con la 

armadura de Dios, entendiendo sus trucos para no caer en sus trampas, pero cuando hablamos de leviatán, estamos 

hablando de algo que no tenemos ningún control, ningún control, déjenme decírselos, porque de todos modos se los 

tengo que decir, no les vamos a esconder nada aquí, ya salimos de behemot, leviatán, pero, cuando estudiamos a 

leviatán, miren, cuando estudiamos a leviatán, cuando estudiamos al diablo estamos hablando de la mismísima 

naturaleza, de la mismísima naturaleza, así es que podemos usar indistintamente ambos nombres, estamos hablando 

de lo mismo en un lado de la balanza, ningún problema, la descripción que hace la biblia de leviatán, la descripción 

que hace la biblia del dragón, es exactamente la misma, ningún problema, estamos hablando de lo mismo, sí, amén.  

Pero hemos aprendido a lo largo de los años varias cosas interesantes, número uno, Dios creó a leviatán, vámonos a 

Job capítulo veintiséis verso quince, perdón verso trece, y por un lado cierto, puede ser que esté hablando de una 

constelación, la constelación del dragón, de drako en los cielos, pero por otro lado se usa un término que solo se 

aplica a leviatán, Job capítulo veintiséis verso trece, ¿lo tienen? 
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Job 26:13 Su espíritu adorno los cielos, su mano creó la serpiente tortuosa. 

Si nos vamos a Isaías veintisiete verso uno, no hay ninguna duda de quién es la serpiente tortuosa. 

Isaías 27:1  En aquel día Jehová castigará con su espada dura, grande y fuerte al leviatán serpiente veloz, y al leviatán 

serpiente tortuosa; y matará al dragón que está en el mar. 

¿De acuerdo? Dios lo creo, Dios lo creo, Dios lo creo, estamos en Isaías, vámonos a, vámonos a algún lado de Isaías, 

Isaías cuarenta y cinco, versículo cinco, estas son citas que usamos mucho Isaías cuarenta y cinco,  del cinco al siete, 

dice: 

Isaías 45:5 Yo soy Jehová, y ninguno más hay; no hay Dios fuera de mí, Yo te ceñiré, aunque tú no me conociste, 

Isaías 45:6 para que se sepa desde el nacimiento del sol, y hasta donde se pone, que no hay más que yo; yo Jehová, y 

ninguno más que yo, 

Isaías 45:7 que formo la luz y creo las tinieblas, que hago la paz y creo la adversidad.  

La palabra tinieblas es Hosheh que significa miseria, aflicción y angustia, y en hebreo la palabra adversidad 

claramente es rah, la  maldad, yo creo la maldad, yo creo la maldad ¿lo ven? Entonces ¿cómo puede ser que Dios 

siendo tan bueno creó la maldad? Precisamente porque es bueno, Dios es tan bueno que nos da a nosotros el 

privilegio de elegir si lo queremos a Él o no, pero una elección no tiene ningún valor si no hay otra opción, entonces 

desde el principio Dios puso dos opciones claras ¿Qué quieren? La luz o las tinieblas, el bien o el mal, a Jesucristo o a 

leviatán, y créanme que tuvimos el privilegio de hacer esa elección en la eternidad pasada, por eso la biblia habla de 

personas a quien Dios conoció antes, o allá atrás, personas que desde allá atrás eligieron por Cristo, personas que 

fueron escogidas en Cristo, dice el libro de Efesios, antes de la fundación del mundo, sí, vasos de misericordia dice la 

biblia, amén, personas a quienes Dios puso un cerco alrededor de su voluntad y cuando nacen en esta vida ya traen 

un cerco, allá atrás pasaron muchas cosas y a lo mejor vale la pena regresar a estudiar todo eso y estudiar un poquito 

más la historia de Lucifer, amén, pero cuando Lucifer se reveló allá atrás todos tuvimos el privilegio y la 

responsabilidad de hacer una elección y desde entonces algunos eligieron por Cristo y algunos eligieron por Lucifer, 

eso explica muchas citas explicitas que hay en la biblia, por ejemplo Dios tiene vasos de ira ¿por qué? Gente que nace 

para perderse, y no es que Dios quiera que así sea, porque Él no quiere que nadie se pierda, sino que todos procedan 

al arrepentimiento, pero es un hecho que un montón se van a perder y no se van arrepentir, ¿por qué? Hubo algo 

que determinó eso, claro que son nuestras elecciones que hacemos aquí y ahora las que determinan nuestra 

eternidad, pero ¿por qué? Hay personas duras, duras, duras, obstinadas, obstinadas, obstinadas, necias, necias, 

necias, amén, y nunca van a elegir por Cristo, hay muchos misterios, no lo sabemos todo, pero no tienen idea de las 

cosas que están escritas en la palabra de Dios, hasta que el Señor nos abre su palabra, amén, pero es la verdad, hay 

cosas misteriosas, cosas maravillosas en la palabra de Dios, pareciera ser que la cosa fue así: Dios hizo a leviatán, 

pongámoslo aquí en medio, en el centro del escenario, pareciera ser que fue así, y de alguna manera leviatán se 

ocupo de corromper uno a uno a todos los personajes que vemos en la biblia que han corrompido en un momento o 

en otro a la creación de Dios, y en la biblia encontramos nosotros mencionada la palabra maldad con “m” mayúscula, 

dos veces aunque en la Reina Valera solo una, pero les voy a decir dónde está, hay una palabra maldad que es 

masculina, la palabra es masculina en el idioma hebreo, entonces le llamamos Padre Maldad, ¿de acuerdo? Ahorita 

les indico donde está, hay otra palabra traducida maldad, pero resulta que en idioma hebreo es una palabra 

femenina, entonces para ubicarla le llamamos Madre Maldad, se les puede llamar de otra manera pero así les 
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llamamos nosotros, o Maldad masculino y Maldad femenino, o el señor maldad y la señora maldad, allí suena como 

que les estamos haciendo un favor verdad, encontramos mencionado en la biblia a Abadón y encontramos 

mencionado a Lucifer, ese es su nombre original antes de corromperse y pervertirse, pero ya una vez corrupto se le 

conoce por cuatro nombres, Satanás, diablo, serpiente y dragón, sí, pareciera ser que el originador de todo eso es ese 

gran espíritu, ángel, demonio lo que quieran que se llama leviatán ¿de acuerdo? Padre maldad dónde lo 

encontramos, lo encontramos en Tesalonicenses, está en un montón de lados, pero, Segunda Tesalonicenses capítulo 

dos, verso ocho, si alguien tiene una King James, me va a decir si está escrito en mayúscula o no, vamos a ver. 

2 Tesalonicenses  2:8 Y entonces se manifestará aquel inicuo, a quien el Señor matará con el espíritu de su boca, y 

destruirá con el resplandor de su venida. 

Por supuesto está hablando del anticristo, estamos hablando de otro pariente de todos esos, pero en la biblia King 

James, dice: Y entonces, aquel, aquí lo tradujeron inicuo, en inglés dice “Malo” o malvado, y está escrito con 

mayúscula, “Wicked” rashá, se llama rashá, rashá, wicked, ahí vemos claramente la palabra esta maldad escrita con 

mayúscula y es la maldad masculino, o el señor maldad, o don maldad, luego vámonos a Zacarías capítulo cinco 

versículo ocho, aquí van a encontrar nuevamente la palabra maldad con Mayúscula, allí si respetaron la mayúscula en 

la biblia que manejamos nosotros, Reina Valera 1960, y esta palabra en hebreo es femenina, Zacarías capítulo cinco 

versículo ocho  dice: “y él le dijo: Esta es la Maldad”  y es claramente que era una mujer, en el versículo siete se 

recuerdan, 

Zacarías 5:7  Y he aquí, levantaron la tapa de plomo, y una mujer estaba sentada en medio de aquel efa. 

Zacarías 5:8 y él le dijo: Esta es la Maldad; 

Y maldad aparece con M mayúscula, sí,  bueno, la palabra es Reshah, esta “h” al final la hace ser femenino, Reshah es 

maldad en femenino, luego, Abadón, ese aparece en el libro de los Salmos varias veces, pero vámonos al libro de 

Apocalipsis, déjenme ver dónde está, ahorita les doy  a Abadón, Apocalipsis capítulo nueve leamos desde el verso 

uno, esto explica por qué la maldad es tan horrorosa, tan mala, eso explica por qué los hombres cuando no tienen a 

Cristo terminan haciendo cosas indescriptibles, Apocalipsis capítulo nueve les dije verdad; 

Apocalipsis 9:1 El quinto ángel, y vi una estrella que cayó del cielo a la tierra; y se le dio la llave del pozo del abismo, 

[Ese es el abismo Tehom] 

Apocalipsis 9:2 Y abrió el pozo del abismo, y subió humo del pozo como humo de un gran horno; y se oscureció el sol 

y el aire por el humo del pozo. 

Apocalipsis 9:3 Y del humo salieron langostas sobre la tierra; y se les dio poder, como tienen poder los escorpiones 

de la tierra. 

Brinquémonos al versículo once, porque luego describen a estos seres, a estos demonios y en Apocalipsis nueve once 

dice: 

Apocalipsis 9:11  Y tienen por rey sobre ellos al ángel del abismo, cuyo nombre en hebreo es Abadón y en griego, 

Apolión. 
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Abadón ¿lo ven? Abadón, y finalmente tenemos al diablo descrito aquí con sus cuatro nombres en apocalipsis doce 

verso nueve, Abadón no puede ser el diablo o Lucifer o sea la mismísima persona, porque que yo sepa el diablo no 

está atado en un abismo, ok,  

Apocalipsis 12:9 Y fue lanzado fuera el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama, diablo y Satanás, el cual 

engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra, 

Bueno, Lucifer ahí le estamos haciendo un favor, el se llamaba Lucifer, ahora es un diablo, así que simplemente 

diablo, pero usamos el nombre Lucifer para que nunca se nos olvide que si vamos a ponerlo completo tendríamos 

que usar los cuatro nombres verdad, Satanás, diablo, serpiente y dragón, ok, el diablo o el dragón, ¿lo ven? Ahí está, 

entonces, a qué se refiere Job cuando dice que “Leviatán es rey sobre todos los soberbios”, aparentemente es él 

quien gobierna sobre todos esos, y miren el cuadro no es de extrañarse, porque se recuerdan ustedes al Señor 

Jesucristo sentado en el trono, en el libro de Apocalipsis, cómo le hago, espérenme, quitemos esto, al fin esto es 

chino para quien no lee hebreo, leviatán. 

¿Qué vemos en el libro de Apocalipsis? Vemos el trono de Dios y el Cordero, el trono de Dios y el Cordero, aquí está 

el Señor Jesucristo en el trono, y qué vemos alrededor del trono, los cuatro seres vivientes, ¿lo ven? es el otro lado a 

esto, es el otro lado, y aquí esta leviatán y aquí están estos cuatros, y por supuesto alrededor de los cuatro seres 

vivientes se recuerdan que habían veinticuatro ancianos bueno, se imaginan qué clase de círculos habrá alrededor de 

estos cuatro verdad, y al final de cuentas encontramos hasta gente en esos círculos, dónde pondrían a Hitler, dónde 

pondrían a Atila el uno, y a esa clase de personajes, es una formación corrupta verdad, pero ahí está, ¿lo ven? 

Aparentemente así es. 

También les hemos explicado otra cosa, y es que  este, fue la serpiente la que apareció en el jardín del Edén, aquí en 

el libro de Apocalipsis le llaman la serpiente antigua, antigua es la palabra eternidad, antigua es la eternidad ¿cuál era 

esa? La Quédem, la palabra antigua es eternidad, o sea la serpiente que ha sido desde la eternidad, entonces aquí 

ven indistintamente como la serpiente se refiere al diablo, se refiere a leviatán, por eso no se vayan a complicar, 

estamos hablando de la mismísima naturaleza porque uno corrompió a otro, o uno se dejo corromper por el otro, 

¿de acuerdo? O esta naturaleza corrompió a Lucifer, convirtiéndolo a él en una serpiente, en otras palabras él tiene 

toda la plenitud de la naturaleza del que lo corrompió, amén.  

Bueno, pero, qué les iba a decir, pero se me fue el hilo, algo les iba a decir, qué les estaba diciendo antes, ah sí, 

gracias, la serpiente antigua, gracias, la serpiente antigua, en el jardín del Edén, es esta serpiente la que habló con la 

mujer, ahora el problema de la serpiente en el jardín del Edén no fue el animalito, sí, y ustedes saben que hay 

personas que creen que hay animales diabólicos, y hay animales malos, no, deje en paz a los animalitos, eso sí, si 

usted es como yo, yo detesto las serpientes, no quiero tener una cerca, verdad, eso de plano, concedido, no me 

gustan, pero el problema no fue el animalito, el problema fue la serpiente antigua, amén, y eso fue lo que se coló a la 

voluntad humana, porque fue la serpiente la que sembró en la voluntad humana la mentira y todas estas cosas que 

entraron al corazón del ser humano, entonces esta naturaleza leviatán la serpiente antigua nos sirve para entender 

con que estamos lidiando, incluso dentro de nosotros mismos en nuestra mente carnal ¿Lo ven? ¿Lo ven?, entonces 

cuando estudiemos a leviatán, porque ni cuenta me había dado de la hora, pero fue una buena introducción, así la 

otra semana atacamos de frente a leviatán, pero cuando hablamos de leviatán entonces necesitamos pensar en una 

naturaleza que está haciéndonos la guerra allá afuera, pero interesantemente no podemos dejar de pensar en una 

naturaleza que se metió a la naturaleza humana desde el jardín del Edén y que nos lata desde adentro, desde nuestra 
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mente carnal, amén, con eso en mente váyanse tranquilos a su casa,  y la otra semana le entramos a leviatán ¿de 

acuerdo?, Espero haber explicado esto con claridad, verdad, pero esto es porque Dios nos ha dado el privilegio de 

saber estas cosas, pero no tenemos que estarnos complicando y pensando quién es quién y cuál es cuál, estamos 

hablando básicamente en un sentido de lo mismo, en un sentido no, pero en un sentido sí ¿de acuerdo?  

Bueno, siento haber terminado con esta nota disonante pero no había más remedio, ¿Aprendimos algo? Démosle 

gracias a  Dios por behemot, el Señor Jesucristo, y debiéramos, saben que la biblia dice, “dad gracias en todo” eso 

significa que tenemos que darle gracias por el diablo, yo creo que sí, miren los grandes favores que nos ha hecho a lo 

largo de la historia, nos ha hecho correr al Señor Jesucristo en busca de ayuda, en busca de refugio y la hemos 

encontrado, pongámonos en pie y demos gracia al Señor. 

Señor gracias, Padre por tu infinita misericordia, Señor por abrirnos tu palabra, por darnos luz, Señor Dios por haber 

tenido la bondad Señor de convidarnos a la mesa Señor de tu palabra  y darnos a comer de los tesoros que hay en tu 

palabra Señor, te amamos, amamos tu palabra, amamos tus caminos. 
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Bienvenidos nuevamente, podemos sentarnos, y la semana pasada dejamos introducido así brevemente el tema de 

Leviatán, pero hoy vamos a ver la naturaleza de leviatán, no es ninguna casualidad que Job capítulo cuarenta y uno es 

el capítulo de leviatán, tenemos información muy precisa en la biblia acerca de quién es Lucifer, vamos a ver así un 

poquito entrelazados a Lucifer y a leviatán, porque es leviatán quien le dio a Lucifer su naturaleza de serpiente, 

verdad, leviatán y Lucifer caído, estamos hablando de la misma naturaleza, pero por el otro lado, cada vez vamos 

viendo con más claridad, que pues Lucifer no es leviatán, leviatán corrompió a Lucifer, amén, ¿de acuerdo? 

Leviatán es el que debe haber corrompido a Lucifer y a Padre Maldad, y a Madre Maldad y a Abadón, la semana 

pasada les di las citas de donde se ubican todos esos personajes, sí Dios hizo a leviatán ya así, no sé, a lo mejor no, a 

lo mejor leviatán también se reveló, lo que sí es claro en la palabra de Dios es que Dios creó las tinieblas, y Dios creó 

la maldad, eso está en el libro de Isaías, pues no a todo color pero sí a blanco y negro, amén. Es un misterio, pero en 

Dios no hay maldad, sí, pero Dios desde el principio puso dos opciones para que toda la creación tuviera la 

responsabilidad de hacer una elección, queremos a Jesucristo o queremos la maldad, y créanme que desde entonces 

la creación, una buena parte de la creación ha estado eligiendo mal, verdad, y otra parte ha estado eligiendo bien, 

Pero leviatán es esa cosa que le dio a Lucifer su naturaleza de serpiente, entonces sí vamos a estudiar unas cosas de 

Lucifer y de cómo se corrompió, de cómo cayó, porque el resultado que vemos en él es precisamente lo que vemos 

aquí en Job cuarenta y uno, acerca de leviatán, entonces va a estar interesante, estas son lecciones que hemos dado 

en el pasado, pero traté de acordarme cuán en el pasado dimos estas lecciones y ya quedaron muy pasadas, la 

mayoría de ustedes no las recibieron, así es que nos vamos a detener en ellas ya que estamos aquí. Amén. 

La biblia dice que no ignoremos nosotros las asechanzas del diablo, tenemos que entender cómo funcionan, tenemos 

que entender como nos ataca y nos tienta desde afuera y tenemos que entender cómo esta naturaleza serpentina 

que entró a la voluntad humana desde el Jardín del Edén trabaja desde adentro, entonces estamos peleando dos 

frentes, sí, estamos peleando dos frentes, pero gracias a Dios por Cristo Jesús Señor nuestro, el ya venció el poder de 

leviatán, de la serpiente, amén. Y un día Él va a derrotar a la persona de leviatán,  amén. Si quisiera ya lo hubiera 

hecho, pero la verdad nos está haciendo un favor dejándolo todavía activo, sí, porque sigue obligándonos a correr a 

los pies de la cruz, amen. Y a encontrarnos con el Señor Jesucristo de otra manera, por el otro lado no es casualidad 

que es en el libro de Job que se nos revela a este nivel de detalle la naturaleza de leviatán, eso nos dice algo, 

realmente es leviatán el que había tomado cautivo a Job, y por eso Job estaba portándose como un impío,  con todas 

sus quejas y sus alegatos y sus acusaciones en contra de Dios, se recuerdan en el capítulo dieciséis de Job que es uno 

de los capítulos importantísimos del libro de Job, Job dice: Dios vino y me puso los pies en el cepo y puso grillos en 

mis manos y me partió por la mitad y derramo mi hiel dice y derramo mis riñones, les expliqué como cuando un 

animalito era presentado como una ofrenda del todo quemada los sacerdotes amarraban el animal al altar primero 

luego lo degollaban, lo desollaban y luego lo partían en piezas, lo partían por la mitad, le sacaban las entrañas y todo 

eso tiene una contraparte espiritual y una razón de ser, amén. 

Lo que estaba tratando de hacer Dios con Job, Job fue tomado cautivo por leviatán, y nosotros si no tenemos cuidado 

cuando menos sintamos algunas de nuestras actitudes puede ser que estén siendo gobernadas por leviatán, cuando 

estamos llenos de odio, tinieblas, muerte, ese no es Cristo gobernándonos, ahora no es que estemos poseídos, es 

que estamos dejándonos gobernar por esta cosa con la que nacimos todos y todos heredamos, verdad, esto que se 

llama nuestra mente carnal o nuestra mortalidad mental, amén. 
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Pero Job obviamente llego un momento, al principio a lo mejor era él el que se estaba quejando, pero tarde o 

temprano es obvio que su mente había sido tomada cautiva por algo que no era a lo mejor ni siquiera él, verdad, sus 

quejas fueron demasiado, yo no sé, tremendas, amén, y Dios detrás de lo que andaba era de esta naturaleza que 

estaba gobernando a Job, Dios quería librar a Job del gobierno que estaba ejerciendo sobre él esta cosa, que se llama 

leviatán, entonces por eso leviatán es revelado en el capitulo cuarenta y uno como en ningún otro capítulo de la 

biblia, amén.  

Bueno, hoy no les doy un resumen del libro de Job, cuando salgamos de leviatán hacemos un resumen porque nos 

encontraremos en el último capítulo, y entonces refrescaremos algunas cosas y le entramos al  último capítulo, pero 

estamos en Job capítulo cuarenta y uno, y todo el capítulo está dedicado a leviatán, leviatán tiene que ser algo o 

alguien muy importante para que le dediquen un capítulo completo aquí en la biblia,  amén, y hay cosas pues que ya 

hemos mencionado así es que eso va hacer más sencilla la lección, pero entendamos entonces el lado del enemigo, o 

de la maldad o de las tinieblas que se coló adentro de la voluntad humana fue la serpiente, entonces las cosas que 

leemos aquí no solo es la serpiente trabajando en nuestra contra a través del diablo uno de sus nombres es la 

serpiente antigua, tenemos que entender que también son batallas que tenemos que pelear aquí adentro en nuestra 

mente y que se levantan desde adentro, porque es el lado que se coló a la voluntad humana en el Jardín del Edén; 

Solo déjenme recordarles el Salmo ciento cuatro verso veinticinco, y aquí están hablando de cosas físicas literales, 

pero recuerden que toda la escritura es inspirada por Dios y útil para nosotros y podemos encontrar aquí la 

contraparte espiritual aquí a este versículo, y encontrar el principio pero en el Salmo ciento cuatro verso veinticinco y 

veintiséis se nos dice claramente que leviatán vive o se mueve en el mar, el mar es muchas cosas, tal vez antes de 

darles el Salmo ciento cuatro dejen un dedo en el Salmo ciento cuatro porque ahorita vamos al Salmo ciento cuatro, 

pero vámonos por favor a Miqueas, también ya hemos explicado esto, vamos a refrescarlo así lo tenemos presente, 

Miqueas capítulo siete versos dieciocho y diecinueve, Miqueas queda después de Jonás y antes de Nahúm, Miqueas 

capítulo siete versos dieciocho y diecinueve, voy a esperar que todos lleguen a Miqueas, muy bien, Miqueas capítulo 

siete versos dieciocho y diecinueve, yo tengo que admitir que cuando, mis primeros a lo mejor tres o cuatro años de 

cristianismo yo no podía sobrevivir sin mi biblia que tenía índice, el índice este donde un pone el dedo y se abre cabal 

donde uno quiere, así me tomo de tiempo familiarizarme con los libros, ok, ¿estamos?, está antes de  Nahúm 

después de Jonás. 

Miqueas 7:18 ¿Qué Dios como tú, que perdona la maldad y olvida el pecado del remanente de su heredad? No 

retuvo para siempre su enojo, porque se deleita en misericordia. 

Miqueas 7:19 El volverá a tener misericordia de nosotros; sepultará [o sojuzgará] nuestras iniquidades, y echará en lo 

profundo del mar todos nuestros pecados. 

El mar no puede estarse refiriendo a los océanos pacífico o atlántico, tiene que haber otra cosa en la biblia a lo que se 

le llama mar, de hecho cuando venga la edad perfecta dice que “El mar ya no será más”, y no se está refiriendo a 

océanos porque en esta tierra va seguir habiendo océanos, amén, está hablando de otro mar, un mar espiritual, es el 

sitio al que Dios hecha nuestros pecados cuando nosotros se los confesamos, es un lugar que queda tras las espaldas 

de Dios, si se van a, vale la pena repasar todo esto, a Isaías treinta y ocho verso diecisiete, claramente van a ver que 

este mar queda tras las espaldas de Dios, Isaías treinta y ocho diecisiete dice: 
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Isaías 38:17 He aquí, amargura grande me sobrevino en la paz, mas a ti agradó librar mi vida del hoyo de la 

corrupción; porque  echaste tras tus espaldas todos mis pecados. 

Por un lado Miqueas nos dice que Dios echa nuestros pecados al mar y por el otro lado dice que echa nuestros 

pecados tras sus espaldas, entonces adivinen dónde queda el mar, tras las espaldas de Dios, allí queda el mar, todos 

los pecados que le hemos confesado al Señor con todo nuestro corazón han quedado sepultados en el fondo del mar, 

le llamamos el mar del olvido que queda tras las espaldas de Dios, y sí hoy nosotros podemos recordar algo que 

hicimos hace cuatro años, por lo que ya nos arrepentimos, eso no significa que Dios de repente lo sacó del mar del 

olvido y nos lo puso delante y nos está inculpando otra vez por algo que ya esta saldado y olvidado, hey! Es que 

leviatán vive en el mar, y a leviatán le encanta sacar las cosas que ya están en el fondo del mar y ponérnoslas delante 

y acusarnos con ellas, que tenemos que hacer cuando eso ocurra, decir “Señor Jesús tú me perdonaste y me 

limpiaste con tu preciosa Sangre, tu Sangre es suficiente para mí, gracias por tu Sangre, alabo tu Sangre, bendigo tu 

Sangre”, amén y seguimos adelante ¿De acuerdo?; 

Hay mucho con respecto de esto pero Dios hecha tras sus espaldas o hecha en el fondo del mar nuestros pecados, 

entonces, lo que significa que ya no se acordará más de ellos, quiere decir que el mar del olvido está conectado con 

qué capacidad mental de Dios, si yo le entrego algo a Dios y Dios lo pone en algún lugar y dice ya no me acuerdo más, 

la memoria, exactamente, el mar del olvido está conectado con la memoria de Dios, amén. Y Dios no tiene ningún 

problema con su memoria, el sabe olvidar lo que tiene que olvidar y sabe recordar lo que tiene que recordar, el 

sacrificio de Cristo está siempre presente delante del Padre, y Él recuerda el precio que pago, continuamente 

recuerda el precio que pagó Jesucristo por nosotros, sí, las cosas que ya le hemos confesado, están olvidadas, y Él no 

va a empezar a acordarse de lo que tiene olvidar, y a olvidar lo que tiene que recordar, Él no tiene problemas con su 

memoria como nosotros lo tenemos, así es que es la memoria de Dios la que personifican o comparan con un mar, es 

el lugar a donde se echan todos los recuerdos, sí, bueno lo que significa entonces que nuestra propia memoria 

podemos  compararla con el mar, también es el lugar a donde se van toda clase de recuerdos, sí, si leviatán vive en el 

mar, en aquel mar, adivinen en que otro mar se mueve para darnos lata, en el mar de nuestra memoria, y uno de sus 

trucos favoritos es hacernos recordar lo que debemos olvidar y hacernos olvidar lo que debemos recordar, ¡Que 

fácilmente olvidamos, el Amor de Cristo y el Poder de Cristo, el Poder de su Sangre, el Perdón que hay en su Sangre! 

Eso se nos olvida fácil pero qué rápido recordamos verdad, alguna metida de pata que hicimos quien sabe cuándo y 

que ya está bajo la Sangre, amén, o que rápido o qué fácilmente recordamos la ofensa que alguien nos hizo quien 

sabe cuándo, y qué rápido se nos olvida, verdad, a lo mejor esa persona incluso ya hasta nos había pedido perdón y 

ya se los habíamos otorgado, ¿Lo ven?; 

Entonces, la batalla está en nuestra mente, la batalla está en el mar de nuestra memoria, ese es el campo de batalla, 

leviatán se albergo en el fondo del corazón, en el fondo de la voluntad humana, leviatán se albergo ¿Saben dónde 

está, puntualmente en nosotros? Está metido en nuestra mente Kerev ahí está metido, sí, para los que recibieron la 

lección de las dieciséis mentes, el año pasado, pero por eso nos cuesta tanto bendecir al Señor y por eso se nos 

olvida bendecir al Señor cuando tenemos que bendecirlo, amén. Eso para los que saben de qué estoy hablando, ok. 

Pero el hecho es que el campo de batalla es nuestra mente, es nuestra memoria, entonces solo repasemos este  

Salmo ciento cuatro verso veinticinco, dice: 

Salmo 104:25 He allí el grande y anchuroso mar,  
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Y nuestra memoria es un  mar grande y anchuroso, le cabe y le cabe, y le cabe, y le cabe, y le cabe y le cabe, sí, de 

hecho hace años compre un libro que nunca he leído y ahí lo tengo guardado, solo lo abrí y dije ¡hay a ver a qué 

horas hago tiempo para leer esto!, pero leí acerca del libro, una vez lo vi y dije lo tengo que comprar y algún día de 

aquí a cincuenta años a lo mejor me anime a leerlo, pero esta está escrito por un gran físico matemático, que se 

llama Roger Penrose1, él es físico matemático a lo mejor no tanto pero casi al nivel de Newton, Einstein y esa clase de 

gente, y en este libro él hace un análisis de cómo funciona un computador y de cómo funciona la mente humana y 

escribió el libro para probar que las computadoras jamás van a lograr pensar como lo hace la mente humana, o jamás 

van a lograr a funcionar como lo hace la mente humana, pero con números y fórmulas y todo, por eso no lo leí, sí, y 

él dice miren lo que pasa con la mente humana es que es la única cosa que existe que puede moverse en diferentes 

dimensiones o niveles al mismo tiempo, está computando una cosa por aquí al mismo tiempo que otra por acá, al 

mismo tiempo que otra por acá, al mismo tiempo que otra por acá, Dios nos hizo de una forma sorprendente, 

maravillosa, amén. 

Cuando todo nuestro ser está bajo la soberanía de Cristo, somos una belleza, él problema es que muchas veces 

estamos bajo la soberanía equivocada verdad y estamos siendo gobernados por nuestra carne y por esta naturaleza 

que tenemos en el fondo de nuestra voluntad, entonces nos convertimos en la fuerza más destructiva que existe, sí, y 

entramos en tantos conflictos cuando no dejamos que sea Cristo el que nos gobierne, pero nuestra mente, nuestra 

memoria tiene unas capacidades increíbles, pero no olvidemos que allí se mueve leviatán, en este grande y 

anchuroso mar, dice: 

Salmo 104:25 He allí el grande y anchuroso mar, en donde se mueven seres innumerables, seres pequeños y grandes. 

Nuestros pensamientos, la palabra moverse significa deslizarse, o escurrirse, se nos deslizan y se nos escurren toda 

clase de pensamientos en el mar de la memoria, dice 

Salmo 104:25 He allí el grande y anchuroso mar, en donde se mueven seres innumerables, seres pequeños y seres 

grandes. 

Allí tenemos nosotros pensamientos de inferioridad y pensamientos de superioridad, cuántos seres pequeños se nos 

cuelan en la memoria,  y empezamos con que yo no sirvo para nada, yo no soy nada, bueno en un lado de la balanza 

sí es cierto, pero cuando lo decimos así no lo estamos diciendo con sabiduría e inteligencia y revelación y 

conocimiento, lo que estamos haciendo es vilificando la obra que Cristo ha hecho en nosotros, amén, y terminamos 

hundiéndonos, deprimiéndonos, porque dejamos que se muevan seres pequeños en nosotros, en el mar de nuestra 

memoria, pero también se mueven seres grandes en el mar de nuestra memoria, y esas son todas esas imágenes 

grandiosas que nosotros albergamos o sea nadie sabe más que yo, nadie lo puede hacer como yo lo hago, nadie 

merece esa posición más que yo, etcétera, verdad, ¿Lo ven? Son los seres grandes, dice: 

Salmo 104:26 Allí andan las naves;  

E interesantemente la palabra naves, viene de una raíz que significa entristecerse, contraerse en angustia, igual 

describe muy bien todos esos pensamientos que nosotros contemplamos en nuestra mente que terminan 

angustiándonos, afligiéndonos, deprimiéndonos, entristeciéndonos, o enojándonos, y dice: 

                                                           
1
 Las Sombras de la mente, Roger Penrose, Editorial Crítica. Año 2006. 
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Salmo 104:26 Allí andan las naves; allí este leviatán que hiciste para que jugase en él. 

Ahora la palabra jugar suena preciosa, nada más que en hebreo significa burlarse y hacer escarnio, burlarse, hacer 

escarnio, él se encarga, allí lo van a ver, él se encarga de hacer a borbollar el mar de nuestra memoria y después se 

burla de nosotros cuando nos metemos en un gran conflicto nosotros con nosotros mismos, nadie nos lo provoco, 

nadie tiene la culpa, nosotros solitos nos hacemos un lío, ¿o no? En la mente, sí, así es que, como que hay algo allí 

que tenemos que aprender a vencer y tarde o temprano hay algo allí que el Señor Jesucristo tiene que aplastar con 

sus pies en nosotros, sí, pero si nosotros no aprendemos a gobernar nuestros pensamientos, a no dejarnos cautivar 

por leviatán,  a veces estamos felices y tranquilos y de repente llega una de estas, peces pequeños o grandes a 

meterse en el mar de nuestra memoria y cuando sentimos estábamos felices con alguien y cinco minutos después 

estamos listos para asesinar a esa misma persona, sí, porque empezamos a pensar toda clase de cosas negativas, ese 

es el trabajo de leviatán en nuestra mente, por eso, no es así nomas, la batalla mental que peleamos nosotros acá, 

lamentablemente tiene ayuda, de parte de leviatán quien se mueve en el mar de la memoria, sí, la mente nos juega 

unos juegos increíbles, y nos da una lata tremenda, cuando sentimos como les digo nuestro mejor amigo, de repente 

cuando sentimos es nuestro peor enemigo, y no ha hecho nada, no ha dicho nada, todo paso aquí, (la mente),  sí, 

¿verdad que es cierto? todo pasó aquí, sí, y esto es leviatán cuando estamos confundidos, enojados, o como sea, se 

burla de nosotros, logró precisamente lo que quería, “allí ese leviatán que hiciste para que jugase en él” así es que no 

es así nomas, gracias a Dios por toda la luz que tenemos en Job capítulo cuarenta y uno para entender los trucos de 

leviatán. 

¿Estamos ubicados? Bueno, entonces vámonos a Job capítulo cuarenta y uno, pero sí la mente es algo que tenemos 

que aprender a gobernar, solitos no podemos, pero pues para eso tenemos al Señor Jesucristo aquí adentro, y para 

eso tenemos su Verdad, su Palabra, su Sangre, hey! Con que recordemos lo que debemos recordar y olvidemos lo 

que debemos olvidar, habremos ganado una buena parte de esta batalla, entonces aquí estamos, Job capítulo 

cuarenta y uno, ah déjenme insertar otra cosa, porque Job se la paso treinta capítulos recordando lo que tenía que 

olvidar y olvidando lo que tenía que recordar, por treinta capítulos qué estaba recordando Job, ¡Cuán bueno era él y 

cuán grandiosas eran sus obras! Y ¿Qué se le olvido recordar por treinta capítulos? ¡Cuán bueno es Dios, cuán justos 

son sus juicios, cuán misericordiosa y bondadosamente trata con nosotros! Eso sí se le olvidó por treinta capítulos, 

ven como su mar estaba totalmente fuera de control, amén, así como los tsunamis hacen estragos en lo natural, se 

imaginan ustedes un mar que está siendo gobernado por leviatán, sí, amén.  

Muy bien, entonces, ahora sí Job cuarenta y uno verso uno, Job cuarenta y uno, 

Recuerden pues que estamos hablando de un personaje, era un ángel probablemente que se reveló, o a lo mejor es, 

simplemente Dios le dio esa naturaleza desde el principio, lo que sí es que vamos a descubrir que en él hay muchas 

cosas que hay en Dios, lo que significa, lo más probable, es que este ángel se corrompió, y se reveló, ¿lo ven? y lo que 

hizo fue robarse de Dios una serie de atributos que vamos a ver mencionados aquí, amén, no hay nada nuevo verdad, 

bueno. 

¿Saben qué? hagamos Isaías veintisiete uno de una vez, dejemos siempre un dedo un Job cuarenta y uno, para que 

vean por si piensan que los temas que trabajamos son cosas aisladas del resto de la escritura olvídenlo, Isaías 

veintisiete uno, el Señor Jesucristo ya venció el poder de leviatán en la cruz del calvario, si clamamos a Jesús leviatán 

no va tener ningún poder sobre nosotros, amén.  
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Pero la persona de leviatán no ha sido vencida aún, no porque Jesús no pueda, es porque no quiere, porque todavía 

lo necesitamos nosotros, para seguir eligiendo por Jesús, Isaías veintisiete uno, pero le va a llegar el día, 

Isaías 27:1 En aquel día Jehová castigará con su espada dura, grande y fuerte al leviatán serpiente veloz, y al leviatán 

serpiente tortuosa; y matará al dragón que está en el mar. 

Dios se va a encargar de él, “leviatán serpiente veloz” la palabra veloz significa actuar como un fugitivo, en otras 

palabras hace algo malo y después huye y sale corriendo,  su trabajo es hacernos pedazos y después sale corriendo, 

sí, él no se espera averiguar cómo nos sentimos, si nos sentimos mal, si nos sentimos bien, ni le interesa, y “la 

serpiente tortuosa” la palabra tortuosa significa torcer hasta deformar, torcer hasta deformar, y si nosotros en lo 

personal estamos actuando como fugitivos, o estamos torciendo la verdad hasta deformarla, adivinen quien está 

gobernando nuestras acciones, no es el Señor Jesucristo, es esta cosa, es esta naturaleza, leviatán. Amén, leviatánica, 

muy bien. 

Miren las famosas sectas, la mayoría de ellas comenzaron bien, estudiando la biblia pero llega un momento en que 

por la razón que sea, bueno por orgullo ¿qué otra cosa?, terminan torciendo la verdad hasta deformarla y miren en lo 

que se convierten verdad, terminan todos cometiendo suicidio porque de esa manera van ascender más rápido al 

platillo volador que está esperándolos allá arriba, etcétera, no estoy exagerando, les estoy contando lo que pasó con 

uno de esos grupos, amén. Y se supone que eran, y muchos de los lideres empezaron siendo ministros,  pues de la 

biblia verdad, para que vean pues que fácilmente nos podemos dejar gobernar nosotros por la cabeza incorrecta, 

bueno, ahora sí Job cuarenta y uno. 

Job 41:1 ¿Sacarás tú al leviatán con anzuelo, o con cuerda que le eches en su lengua? 

Job 41:2 ¿Pondrás tú soga en sus narices, y horadarás con garfio su quijada? 

A lo mejor hubo un animal al que le llamaban leviatán, ya lo hemos comentado es muy probable, igual behemot, 

leviatán era un animal marino, y behemot era un animal terrestre, a lo mejor son animales que ya se extinguieron 

pero Dios los hizo para ser ellos un cuadro o una representación, behemot del Señor Jesucristo y leviatán de nuestro 

archi super enemigo, amén; de behemot sabemos que está hablando del Señor Jesucristo porque dice que Él es el 

principio de los caminos de Dios, y ese atributo se refiere únicamente al Señor Jesucristo, y de leviatán sabemos que 

está apuntando a ésta maldad porque al final dice que él menosprecia toda cosa alta y es rey sobre todos los 

soberbios, ya eso no se puede aplicar a un animal, amén. Pero de cualquier manera sea el animal que haya sido 

obviamente es un animal con el que no se puede tratar por medios normales, por medios humanos, es un animal o 

es una criatura, hablemos de leviatán el ángel este maligno, obviamente es algo que no podemos manejar por 

medios humanos, no podemos manejarlo ni con anzuelo, ni con cuerda, ni con soga, ni con garfio, imposible, la 

batalla está perdida si tratamos nosotros por medios humanos de lidiar con esto, amén. Muy bien, dice: 

Job 41:3 ¿Multiplicará él ruegos para contigo? ¿Te hablará él lisonjas? 

Job 41:4  ¿Hará pacto contigo, para que lo tomes por siervo perpetuo? 

En otras palabras ni siquiera se les ocurra tratar de domesticarlo porque no funciona, si pensamos en esta influencia 

que tenemos nosotros aquí adentro, hermanos, por medios humanos no vamos a lograr nosotros vencer esta 

tremenda batalla que tenemos en nuestra mente, sin la ayuda del Señor Jesucristo la gente termina en los 
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manicomios, o terminan volviendo loco al vecino, amén, imposible, no digamos a Lucifer, la serpiente, no digamos a 

leviatán el ángel o lo que sea, el personaje de leviatán, imposible tratar con él por medios humanos, no funciona, 

versículo cinco. 

Job 41:5 ¿Jugarás con él como con pájaro, o lo atarás para tus niñas? 

O sea, ¿lo vas a convertir en un animalito doméstico? Ni lo sueñen, imposible, con leviatán no se juega, sí, nos va 

devorar de un solo si tratamos de jugar con él. 

Job 41:6 ¿Harán de él  banquete los compañeros? ¿Lo repartirán entre los mercaderes? 

Job 41:7 ¿Cortarás tú con cuchillo su piel, o con arpón de pescadores su cabeza? 

Imposible, ahora vean la siguiente expresión, esta es poderosísima, porque por un lado dice: 

Job 41:8 Pon tu mano sobre él; Te acordaras de la batalla, y nunca más volverás. 

El primer sentido a esto es: ni siquiera se te ocurra ponerle tus manos encima, porque llevas la de perder, ese es un 

lado, pero les tengo noticias, hay otro lado, y esta es una cita que tenemos que aprendernos de memoria y 

practicarla, les voy a contar una historia, vámonos al libro de Colosenses capítulo dos, de hecho el domingo tocamos 

Colosenses capitulo dos, vamos a ver, leamos a partir del verso trece; Colosenses dos trece,  

Colosenses 2:13 Y a vosotros, estando muertos en pecados y en la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida 

juntamente con él, perdonándoos todos los pecados. 

Colosenses 2:14 anulando el acta de los decretos que había contra nosotros, que nos era contraria, quitándola de en 

medio y clavándola en la cruz. 

Colosenses 2:15 y despojando a los principados y a las potestades, los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos 

en la cruz. 

Si nosotros ponemos nuestra mano sobre leviatán nos habremos arrepentido de haberlo hecho, pero déjenme 

contarles algo, hubo alguien que puso su pie herido sobre la cabeza de leviatán, hace dos mil años, se trata del Señor 

Jesucristo la simiente de mujer y desde el libro del Génesis capítulo tres quedó establecido que la serpiente iba a 

herir a la simiente de la mujer en el calcañar pero la simiente de la mujer iba a herir a la serpiente en la cabeza, 

Colosenses capítulo dos nos dice que fue en la cruz que el Señor Jesucristo aplastó, hirió la cabeza de leviatán, 

cuando venimos por fe al Señor Jesús y lo hacemos ser nuestro Salvador personal, ese día Él quebranta el poder que 

leviatán ha ejercido sobre nosotros toda la vida, y a partir de ese día cuando leviatán quiera gobernarnos, hey! 

Podemos por fe, no es nuestra mano, pero ese es el otro lado al versículo ocho de Job cuarenta y uno, “Pon tu mano 

sobre él, y acuérdate quién peleo la batalla, y quien obtuvo la victoria, y ya no vas a tener que hacer más” dice “y 

nunca más volverás”, yo  no tengo que hacer nada porque no son mis manos las que van a vencer a leviatán, pero el 

Señor Jesucristo ya lo hizo, entonces cuando nuestra mente nos este volviendo locos, ahora ya sabemos, mucho de 

eso está siendo generado  mucho más atrás, por esta cosa que Pablo le llama la mente carnal en el libro de Romanos 

y ahí dice que no se sujeta a la ley de Dios y tampoco puede, lo dice, amén, mucho de nuestras actitudes realmente 

están siendo provocadas por esta naturaleza con la que nacimos nosotros, a eso no le digamos que eso es nosotros, 

eso no soy yo, y eso no es usted, viene Pablo y en Romanos capítulo seis, capítulo siete dice: Ya descubrí que hay algo 
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aquí adentro que no quiere agradar a Dios, mientras que yo sí quiero agradar a Dios, bueno ya descubrí que eso no 

soy yo, sino el pecado que mora en mi. Pablo lo dice, Pablo entendía estas cosas, Pablo entendía que él había 

heredado una cosa que quiere desagradar a Dios, pero Pablo es aquél que sí quiere agradar a Dios, amén. Amén. 

Entonces ¿Qué tenemos que hacer cuando nuestros pensamientos nos vuelvan locos? ¿Qué  tenemos que hacer 

cuando empecemos a sentir ganas de ahorcar a alguien, de insultar, de golpear, de pelear? Eso es odio, tinieblas y  

muerte, esa es la naturaleza de leviatán, qué tenemos que hacer cuando los pensamientos empiecen a embargarnos 

de tal manera que sentimos como que es el fin del mundo, o el fin de nuestra vida, no dejemos que los pensamientos 

se nos salgan del control, qué tenemos que hacer, dice: “Pon tu mano sobre él, Te acordarás de la batalla, y nunca 

más volverás” en la biblia King James dice: Pon tu mano sobre él, recuerda la batalla, acuérdate de la batalla y no 

hagas más, eso dice en la King James, entonces vamos a recordar lo que debemos recordar y vamos a olvidar lo que 

tenemos que olvidar, vamos a recordar que Jesucristo ya venció a leviatán en la cruz del calvario; Ponga su mano 

izquierda sobre la cabeza de leviatán, levante su mano derecha hacia el Señor Jesucristo y diga “Señor Jesús, tú ya 

venciste en la cruz del calvario, a leviatán, gracias por tu Sangre y por el Poder de tu Nombre, aplasta a leviatán en mi 

vida, aplasta a leviatán en mi mente, gracias Jesús, te alabo Jesús, te bendigo Jesús,” amén, todo lo que tenemos que 

hacer es acordarnos de la batalla que Él peleo y que Él venció y no hacer más, ¿qué les parece? 

Así es que por favor apréndanse de memoria éste versículo, “Pon tu mano sobre él, Te acordarás de la batalla, y 

nunca más volverás” sí, y  practíquenlo, pongan su mano sobre él, en el Nombre de Jesús y acuérdense de la batalla 

que peleo Jesucristo por nosotros en la cruz, y no solo en la cruz, Él descendió tres días y tres noches a las 

profundidades del mar, amén, en el Salmo dieciocho dice los canales, creo que dice, pero en Primera de Samuel 

donde vuelve aparecer esto capítulo veintidós dice “las profundidades del mar” que fue hacer Jesús a las 

profundidades del mar, ¿a qué mar fue Jesús? Quieren verlo, vamos a ver, vámonos a, es primera de Samuel 

veintidós según recuerdo, yo siempre cito del Salmo dieciocho porque pues es la misma porción, pero, no, no es 

Primera de Samuel, ahorita les digo cual es, ahorita les digo, es Segunda de Samuel veintidós, sabía que era Samuel y 

que era veintidós, nada más que era Segunda de Samuel, Segunda de Samuel capítulo veintidós, ah es en la King 

James donde dice: Los torrentes del mar, si, en español dice: torrentes de las aguas, pero en Segunda de Samuel 

veintidós, vamos a ver, leámoslo, leásmoslo, Segunda de Samuel veintidós, 

2 Samuel 22:1 Habló David a Jehová las palabras de este cántico, el día que Jehová le había librado de la mano de 

todos sus enemigos, y de la mano de Saúl. 

Ahora hay cosas aquí que no se pueden aplicar a David sino que se convirtieron en una profecía que apunta al Señor 

Jesucristo y esos tres días y tres noches que el Señor Jesucristo estuvo en las profundidades del Seol, vean que 

poderosa es la palabra de Dios, si menciona una cosa en algún lado en otro lado nos da la explicación del asunto. 

2 Samuel 22:2 dijo: Jehová es mi roca y mi fortaleza, y mi libertador; 

2 Samuel 22:3 Dios mío, fortaleza mía, en él confiaré; Mi escudo, y el fuerte de mi salvación, mi alto refugio; Salvador 

mío; de violencia me libraste. 

2 Samuel 22:4 Invocaré a Jehová, quien es digno de ser alabado y seré salvo de mis enemigos. 

Les voy a contar, cuando el Señor Jesucristo estaba después de tres días y tres noches en  las profundidades del Seol, 

Dios lo permitió, Jesús lo permitió, su alma fue tomada cautiva por leviatán por tres días y por tres noches, porque Él 
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estaba terminando de completar la victoria, el golpe mortal que Él estaba por darle a leviatán, amén, así es que 

después de tres días y tres noches, todo lo que hizo el Señor Jesucristo fue invocar a Dios por Nombre, eso significa 

clamar, llamar por Nombre, llamó a su Padre por Nombre desde las profundidades del mar, solo dijo, YHWH, amén! 

Es todo lo que necesitó decir para que su Padre, leámoslo, se involucrara y lo sacara de allí, muy bien; 

2 Samuel 22:4 Invocaré a Jehová, quien es digno de ser alabado y seré salvo de mis enemigos. 

2 Samuel 22:5 Me rodearon ondas de muerte, y torrentes de perversidad me atemorizaron. 

Y leviatán creyó que ya lo tenía, pero Jesús tuvo paciencia para esperar tres días y tres noches, porque estaba 

completando su victoria, 

2 Samuel 22:6 Ligaduras del Seol me rodearon; Tendieron sobre mí lazos de muerte. 

2 Samuel 22:7 En mi angustia invoqué a Jehová, Y clamé a mi Dios; El oyó mi voz desde su templo, Y mi clamor llegó a 

sus oídos. 

¿Qué significa cuando el libro de hebreos habla de Jesucristo como nuestro sumo sacerdote, nuestro fiel sumo 

sacerdote, que fue probado en todo, hasta dónde llega que Él fue probado en todo?  Hasta el hecho de haberse 

dejado cautivar por leviatán, por tres días y tres noches y sentir la angustia que ustedes y yo sentimos, cuando 

nuestra mente se vuelve loca y leviatán toma control de nuestros pensamientos, ahora Jesús no se volvió loco y no 

perdió el control de nada, pero Él estuvo dispuesto a exponerse incluso a esto, se dan cuenta la clase de ayuda que 

recibimos de parte del Señor Jesucristo que lo experimentó todo, para poder compadecerse de nosotros y para 

poder librarnos de todo, y sino por otra razón para tener el derecho legal para poder hacerlo porque Él paso por eso 

primero, tiene el derecho legal para librarnos de cualquier aflicción, cualquier angustia porque Él pasó por eso, amén. 

2 Samuel 22:7 En mi angustia invoqué a Jehová, Y clamé a mi Dios; El oyó mi voz desde su templo, Y mi clamor llegó a 

sus oídos. 

2 Samuel 22:8 La tierra fue conmovida, y tembló, y se conmovieron los cimientos de los cielos; Se estremecieron, 

porque se indignó él. 

2 Samuel 22:9 Humo subió de su nariz, Y de su boca fuego consumidor; Carbones fueron por él encendidos. 

2 Samuel 22:10 E inclinó los cielos, y descendió; Y había tinieblas debajo de sus pies. 

2 Samuel 22:11 Y cabalgó sobre un querubín, y voló; Voló sobre las alas del viento. 

2 Samuel 22:12 Puso tinieblas por su escondedero alrededor de sí; Oscuridad de aguas y densas nubes. 

2 Samuel 22:13 Por el resplandor de su presencia se encendieron carbones ardientes. 

2 Samuel 22:14 Y tronó desde los cielos Jehová, Y el Altísimo dio su voz; 

2 Samuel 22:15 Envió sus saetas, y los dispersó; Y lanzó relámpagos, y los destruyó 

La King James dice: 
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2 Samuel 22:16 Entonces aparecieron los torrentes o los canales del mar,  

Amén, el Señor Jesús llegó hasta ese lugar que es el mar del olvido, fue hacer dos cosas, cual creen que fue la 

primera, gracias, Él llevaba sobre sí los pecados de toda la humanidad y los fue a depositar en el fondo del mar del 

olvido, eso fue lo primero, literalmente fue a ese lugar espiritual y lo segundo fue a terminar de destruir el poder que 

leviatán tiene sobre los seres humanos, amén, muy bien. 

2 Samuel 22:16  Entonces aparecieron los torrentes de las aguas, [o del mar] Y quedaron al descubierto los cimientos 

del mundo; a la reprensión de Jehová, Por el soplo del aliento de su nariz. 

2 Samuel 22:17 Envió desde lo alto y me tomó;  Me sacó de las muchas aguas. 

Y cuando nuestra mente se vuelve loca es como que estamos ahogándonos en un mar que está totalmente fuera de 

control, ¿Qué tenemos que hacer? Invocar a Jesús por Nombre, poner nuestra mano sobre leviatán y acordarnos de 

la batalla que Jesús peleo por nosotros, amén; y no hacer más, amén. 

2 Samuel 22:18 Me libró de poderoso enemigo, y de los que me aborrecían, aunque eran más fuertes que yo. 

Cómo pudo leviatán ser más fuerte que el Señor Jesucristo, aquí está hablando Jesús el Hombre, obviamente no está 

hablando Cristo el Verbo de Dios, amén, Jesús el Hombre estaba terminando de Pagar por su culpa y la mía. 

2 Samuel 22:19 Me asaltaron en el día de mi quebranto; Más Jehová fue mi apoyo. 

2 Samuel 22:20 Y me sacó a lugar espacioso; Me libró, porque se agradó de mí. 

Y este es Jesús hablando, 

2 Samuel 22:21 Jehová me ha premiado conforme a mi justicia; Conforme a la limpieza de mis manos me ha 

recompensado. 

2 Samuel 22:22 Porque yo he guardado los caminos de Jehová, y no me aparté impíamente de mi Dios. 

Amén, etcétera, pero ¿lo ven? El Señor Jesús llego hasta el mar, hasta el fondo del mar, así es que solo pensemos la 

semejante victoria que el Señor Jesucristo obtuvo por nosotros, sí, sí Él puede ayudarnos con nuestros pensamientos 

cuando estos se vuelven locos, muy bien, ¡Qué les parece!,  

Bueno ¿Está claro Job cuarenta y uno ocho? Claro que tiene dos lados, un lado es no se les ocurra poner su mano 

humana sobre leviatán porque se las va morder y se van a quedar mancos, sí, pero el segundo lado a esto, es una 

tremenda realidad que conocemos y es la batalla que Jesús peleó con él, y la victoria que Jesús obtuvo sobre él, 

amén, así es que eso sí podemos hacer, por fe agarrarnos de Jesús, poner nuestra mano en Nombre de Jesús sobre 

leviatán y acordarnos de la batalla que Jesús peleó por nosotros y no hacer más, sí, no hacer más ¿lo ven? Así es que 

con ese nivel de batalla como lidiamos, pidiéndole a Jesús ayuda, muchas veces, cómo hemos lidiado en el pasado sin 

saber esto, cuando nuestros pensamientos están totalmente fuera de control, yo sin saber esto antes lo que hacía 

era “Señor perdóname” y los pensamientos seguían, “Señor perdóname” y los pensamientos seguían, ¿Por qué 

seguían? Porque no pasaba nada, porque resultó que no era yo, ¿Lo ven? Entonces ahora que hago, “Señor Jesús, 

gracias por tu Sangre, aplasta esta cosa que está dentro de mi” amén, victoria, sí, gracias a Dios, por qué no le damos 

un aplauso a Jesús. ¡Amén! Gracias a Dios, gracias a Dios, gracias a Dios, gracias a Dios, amén,  
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Miren esto es tan real, pero en serio, cuántos pleitos se generan entre personas y a lo mejor nunca se dirigieron la 

palabra, nunca se ofendieron, nunca paso nada entre ellos, pero un día un pensamiento, un pensamiento y se salió 

totalmente fuera de control, verdad, se salió totalmente de control, y cuando nuestros pensamientos están siendo 

gobernados por leviatán no importa lo que la otra persona haga, diga, no importa, todo está mal, él tiene la culpa ¿Lo 

ven? Y entonces nos justificamos, que porque me dijo, y que porque me hizo, entonces yo voy actuar como estoy 

actuando y la otra pobre persona ni enterada, sí, cierto, ciertísimo, muy bien. 

Así es que sigamos, Job cuarenta y uno, el verso ocho ese tienen que conectarlo con Primera de Corintios capítulo 

dos versículo dos, son versos paralelos que nos ayudan, cuando los practicamos nos ayudan a no dejar que leviatán 

gobierne nuestros pensamientos o nuestra memoria, Primera de Corintios dos, dos, el apóstol Pablo que tenía el 

tamaño espiritual que tenía, él sabía estas cosas, y él sabía que estaba expuesto, si no se cuidaba a dejar que su 

mente lo volviera loco, y por ejemplo en el caso de los Corintios, se recuerdan ustedes que Pablo iba camino ahí con 

los Corintios a resolver una serie de problemas que habían en esa iglesia tan inusuales, incluso tenían el problema de 

que una persona se había metido con la esposa de su papá, y aquí lo mencionan en el libro y además era una iglesia 

en donde habían una de niñadas entre, unas cosas tan infantiles en cuanto a la conducta de los Corintios, entonces 

cuando Pablo fue con los Corintios, él lo primero que hizo fue asegurarse que leviatán no tomara control de sus 

pensamientos, porque cuando uno tiene que lidiar con situaciones difíciles y complicadas es muy fácil llenarse de 

odio, tinieblas y muerte y terminar volando cabezas a todo el mundo, entonces Pablo se curó en salud, y miren lo que 

dijo en Primera de Corintios dos, dos, dijo, leamos desde el uno. 

1 Corintios 2:1 Así que, hermanos, cuando fui a vosotros para anunciaros el testimonio de Dios, no fui con excelencia 

de palabras o sabiduría. 

1 Corintios 2:2 Pues me propuse no saber entre vosotros cosa alguna sino a Jesucristo, y a éste crucificado. 

Pablo antes de llegar con los Corintios dijo, yo no voy a saber acerca del señor este que se metió con la esposa del 

papá, y yo no voy a saber acerca de estos que se están peleando un puesto, y yo no voy a saber acerca de este otro 

lio que hay en esta iglesia, yo voy a mantener mi mente puesta en Jesucristo y en este crucificado, amén.  

En la cruz el Señor Jesucristo proveyó de toda la sangre que necesito para mantener mi mente limpia, así es que no 

necesito poner mi mente en ninguna otra cosa más que en la cruz de Cristo, si un día en su trabajo, en sus estudios, 

en el ámbito donde usted se mueve, usted tiene que resolver un problema de esos difíciles, rompa ese hábito de 

estar pensando en el problema y solo en el problema las veinticuatro horas del día con un mes de anticipación y un 

mes después de que ya se resolvió el problema, amen, porque cuando sintamos al problema le vamos añadir, odio, 

tinieblas y muerte, ¿Lo ven? Lo que hay que hacer es no vivir meditando en la situación ¡Cuán terrible es! ¡Cuán 

injusta es! Ahyy  vamos a estar igual que Job y leviatán nos habrá llevado cautivos, amén. 

Además el efecto físico que eso provoca en nuestro organismo, vamos a estar con ulcera, se nos va subir el 

colesterol, el hígado se nos va arruinar, verdad, etcétera, nos va dar un derrame, etcétera, no vale la pena, pero 

miren cuantas enfermedades sí son de origen psicosomático, porque  no supimos nosotros manejar bien nuestra 

mente, nos llenamos de odio, una vez leímos  con mi esposa un artículo, de esos artículos que pues, nosotros no 

estudiamos psicología ni medicina ni cosas así, y uno de pastor tiene que ser psicólogo, médico y cosas así, todo el 

tiempo, entonces hay cierto artículos que Dios permite que lleguen a nuestras manos, y en esa ocasión era un 

artículo en donde médicamente comprobaron que una persona que vive llena de falta de perdón y de enojo el efecto 
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en su organismo es lo equivalente a que su glándulas las que sean, estén segregando adrenalina sin parar, es el 

mismo efecto sobre el cuerpo, o sea la falta de perdón y el enojo nos termina matando a nosotros, sí, y todo porque 

no logramos nosotros  llevar cautivos nuestros pensamientos a la obediencia a Cristo, sí, eso es lo que Pablo estaba 

haciendo aquí en Corintios, por eso sigamos, eso está en Corintios, por eso Pablo tenía toda la autoridad para decir 

por experiencia, miren lleven cautivos sus pensamientos a la obediencia a Cristo, vamos a ver, estamos en Primera 

Corintios, o a lo mejor es Segunda, ahorita les digo, ahorita les digo, se me hace que es Segunda porque ya vi todo 

Primera y no lo encontré, Segunda de Corintios diez cinco, gracias, allí estamos, deberíamos leer desde el tres, 

Segunda de Corintios diez tres, viene tan al caso, tan al caso, miren este síndrome ha dejado gente fuera de la iglesia, 

ha sacado a gente afuera de los caminos de Dios, porque a lo mejor interpretaron algo de alguna manera y a los dos 

tres cuatro cinco días crearon todo un cuadro en su mente, entonces, ustedes habrán oído verdad de personas así, 

¿por qué no vas a la iglesia? porque todos  los pastores son unos ladrones, todos los pastores son unos hipócritas, 

todos los pastores, ese es leviatán que ya tomo cautivos sus pensamientos, y que logro, sacarlos de la ciudad de 

refugio, ¿lo ven? y uno encuentra continuamente a gente así; 

2 Corintios 10:3 Pues aunque andamos en la carne, no militamos según la carne, porque las armas de nuestra milicia 

no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción de fortalezas,  

Ahora aquí no está hablando de pelearse con el vecino y de destruirle al vecino sus fortalezas, o aquí no está 

refiriéndose a su suegra, o al jefe, o al trabajador, o al chofer de la camioneta,  como que esa es una fortaleza que 

hay que derribar, no, está hablando de las fortalezas mentales con las que lidiamos aquí adentro, dice: 

2 Corintios 10:4 Derribando argumentos, o imaginaciones o razonamientos, y toda altivez, toda cosa alta que se 

levanta contra el conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo. 

Llevando cautivo literalmente significa tomando como prisioneros de guerra nuestros pensamientos y poniéndolos 

bajo los pies de Cristo para que sea Él quien gobierne nuestros pensamientos y no leviatán, si Cristo no gobierna 

nuestros pensamientos, los va a estar gobernando leviatán, si Cristo los está gobernando van a ser pensamientos 

llenos de amor, de luz y de vida, si leviatán está gobernando nuestros pensamientos van a estar llenos de odio, 

tinieblas y muerte, amén, ¿Lo ven? ¡Tremendo! 

Así es que apréndanse Primera de Corintios dos, dos, “Pues me propuse no saber nada entre ustedes, sino a 

Jesucristo y a este crucificado” pero no solo apréndanse el versículo, ¡propónganse! no saber nada más que a 

Jesucristo y a este crucificado, cuando vean algo, cuando oigan algo, cuando pase algo, tengan cuidado de no dejar 

que eso eche raíces en su mente, los va volver locos, amen.  No, pongan su mente en Jesús y denle gracias por su 

Sangre, si, esa es la cosa, agárrense de Jesús con una mano, pongan su otra mano sobre leviatán y acuérdense de la 

batalla que Jesús peleo en la cruz y en el mar esos tres días y tres noches por nosotros, y bendigan a Jesús por su 

sangre y por el poder de su nombre y no tienen que hacer más, ¡amén!  

Bueno, maravilloso si, gracias a Dios, yo no sé ustedes, pero a medida que se acerca el final, yo encuentro con que  

estas batallas son cada vez más crueles  y comunes en mi propia mente, entonces tiene uno que tener mucho 

cuidado, si, muy bien. 

Entonces podemos seguir adelante, Job cuarenta y uno, ese era el verso ocho, Job cuarenta y uno ocho, ah miren, 

otra cosita, “Pon tu mano sobre él, te acordaras de la batalla” en ingles dice: Pon tu mano sobre él, acuérdate de la 

batalla, acuérdate de la batalla, allí está hablando de nuestra mente Zacar, la mente Zacar, es la mente que recuerda, 
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o la capacidad mental que Dios nos dio para recordar lo que debemos recordar y pues para olvidar lo que tenemos 

olvidar, déjenme insertar algo porque a lo mejor no nos dé tiempo llegar hasta allí si el Señor viene más rápido de lo 

que nos imaginamos, déjenme insertar algo que ha estado enseñando la Dra. Hicks a partir de la convención de 

marzo a la que fuimos mi esposa y yo, y lo enseño en la convención de México a la que fue el hermano Ismar, se 

acuerdan del hijo varón en Apocalipsis capitulo doce, la mujer esta con dolores de parte y da a luz al hijo varón que 

es arrebatado a Dios y para su trono que va regir con vara de hierro a todas las naciones, y hemos hablado que no 

puede estar hablando de Jesús, de Jesús se dice que Él va regir con vara de hierro las naciones eso de acuerdo, lo dice 

la biblia, está en uno de los Salmos, pero también lo dice  de los vencedores de la iglesia de Tiatira, ahora nosotros no 

vamos a tener algo allá que no hayamos hecho nuestro aquí primero, y físicamente o externamente Dios no va hacer 

algo que no haya hecho primero en sus primicias aquí adentro, amen. Hijo varón en hebreo ¿saben que es? Ben 

Zacar,  hijo del recuerdo o hijo de remembranza, es la misma palabra recordar,  así muy en breve, dar a luz al hijo al 

varón en nuestra vida está conectado con el día en el que ya nunca más tengamos problemas en olvidar lo que 

tenemos que olvidar y en recordar lo que tenemos que recordar, esa es la experiencia personal de dar a luz al hijo 

varón en nosotros. Amen, va a ver algo allá afuera también que está conectado con eso,  pero dar a luz al hijo varón, 

si es Ben Zacar tiene que ver con nuestra capacidad para recordar, y que tenemos que recordar o que nunca 

debemos olvidar, bueno, número uno, la obra que Jesús ya hizo por nosotros y saben que otra cosa, número dos, 

bendecirlo en todo tiempo, “Bendeciré a Jehová en todo tiempo, su alabanza estará de continuo en mi boca” es 

obvio que no hemos dado a luz al hijo varón todavía, pero saben que, Dios lo va hacer porque la biblia lo dice, y Dios 

hace cosas a  diferentes niveles y eso es pues la experiencia personal de dar a luz al hijo varón. Amén.  

Que ya no tengamos ningún problema con olvidar lo que tenemos que olvidar y con recordar lo que tenemos que 

recordar, sí, bueno, eso en breve, por supuesto que es más amplio que eso, pero ya eso es maravilloso, gracias a 

Dios, Job cuarenta y uno verso nueve, sigue hablando acerca de leviatán y acerca de como nosotros no tenemos en 

nosotros como seres humanos finitos, mortales, limitados, ninguna capacidad para batallar en contra de él, pero 

Jesús Él sí la tiene. 

Job 41:9 He aquí que la esperanza acerca de él será burlada, Porque aun a su sola vista se desmayaran. 

Oh en vano, no pongan ninguna esperanza en que a lo mejor leviatán va cambiar de opinión y va dejar de 

atormentarlos un día, así porque sí, olvídenlo no va pasar, él no se da vacaciones. 

Job 41:9 He aquí que la esperanza acerca de él será burlada, Porque aun a su sola vista se desmayaran. 

Ahora, Dios le va hablar a Job ahorita, acuérdense que Dios le está hablando a Job desde un torbellino, Job en medio 

de su odio, tinieblas y muerte, empezó a tratar a Dios como si Dios fuera, ni siquiera su igual, empezó a tratar a Dios 

como si Dios fuera su criado, y empezó a hacerse a él justo y acusar a Dios de injusto y empezó a vociferar diciendo 

“Dios si de veras fueras quien dices ser, verdad, por qué perdiste el control de mi vida y por qué me estas tratando 

así, cuando yo merezco un mejor trato” entonces acuérdense que vino Dios, primero fue Eliú y después fue Dios en 

persona quien confronto a Job simplemente haciéndole preguntas, y ayudándolo a ver la grandeza del universo que 

Dios ha creado, y la manera sabia y perfecta como Dios maneja todo el universo, entonces ahorita Dios se reservo a 

los dos criaturas mas grandiosas para el final, a behemot que resulta ser una figura, un cuadro que nos revela la 

naturaleza de Jesucristo y a leviatán pues que nos revela la naturaleza de este ser maléfico, amén. 

Entonces ahora Dios le habla a Job y le dice: 
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Job 41:10 Nadie hay tan osado que lo despierte; [ya Dios introdujo a leviatán aquí a Job] ¿Quién, pues, podrá estar 

delante de mí?  

Ese es Dios hablando, le está diciendo: Job si leviatán es tan espantosamente terrible y no hay ningún ser humano 

que pueda ponerle la mano y salir ileso y él es una criatura, entonces tú respóndeme ¿Quién puede poner su mano 

sobre mí siendo yo el creador?, eso es lo que Dios le está diciendo a Job, y que nunca se nos olvide eso, cuantas veces 

tratamos a Dios como si fuera una criatura que no fue al colegio, amén.  

Si hay criaturas que ni siquiera osamos ponerles un dedo encima, olvídense de leviatán, si aquí les traigo un tigre qué 

hacen, quien le va a decir mishito, mishito, solo alguien que quiera perder su mano, y convertirse en la cena del tigre 

¿Lo ven? Ahora estamos hablando de criaturas, ¿Qué del creador? ¿Qué del creador?,  es lo que le está diciendo a 

Job, versículo once, Dios está hablándole a Job, y le dice: 

Job 41:11 ¿Quién me ha dado a mi primero, para que yo restituya? Todo lo que hay debajo del cielo es mío. 

Quién me antecedió, quién me precedió, quién es antes que yo, para que yo tenga una deuda moral que tenga que 

pagarle a esa persona, y así estamos en paz con esa persona, quién es antes que yo a quien yo ofendí, porque no le 

pareció la manera como yo actué y tengo que darle una ofrenda de paces y hacer restitución, sí, y Job demandándole 

a Dios explicaciones, ¿lo ven?, bueno, 

Job 41:11 ¿Quién me ha dado a mi primero, para que yo restituya? Todo lo que hay debajo del cielo es mío. 

Y viene Dios y cierra el paréntesis y le dice: 

Job 41:12 No guardaré silencio sobre sus miembros, ni sobre sus fuerzas y la gracia de su disposición. 

Ok, Job, sigamos con leviatán, no he terminado le dice Dios a Job, continuemos el tema, ahora déjame describirte la 

naturaleza de leviatán, porque hasta aquí no la ha descrito, déjame hablarte de la naturaleza de leviatán, ok. 

Job 41:12 No guardaré silencio sobre sus miembros, [o sobre las partes que lo conforman] ni sobre sus fuerzas [su valor, 

su poder] y sobre la gracia de su disposición. 

O la manera como él fue puesto en orden o equipado o hecho, ¿de acuerdo? Y gracias a Dios tenemos toda esta 

información en la biblia, y gracias a Job también, tenemos toda esta información para nuestro provecho, así es que, 

muy bien, comienza diciendo, y aquí viene la descripción ya del personaje de leviatán, dice: 

Job 41:13 ¿Quién descubrirá la delantera de su vestidura? ¿Quién se acercará a él con su freno doble? 

O sea quién puede ponerse delante de leviatán, miren, porque Dios no ha permitido que enfrentemos cierto nivel de 

batallas espirituales es que no sabemos mejor, y muchas veces tratamos al diablo también como si fuera una 

caricatura,  una caricatura, verdad, y se recuerdan que en el libro de Judas dice que ni siquiera, ¿Quién fue el que 

contendía con el diablo por el cuerpo de Moisés?, creo que fue Gabriel o Miguel, uno de los dos, Miguel, ok fue 

Miguel, él es el ángel guerrero, sí, que Dios constituyo a favor de su pueblo, debe ser Miguel porque Gabriel es el que 

trae la palabra de Dios y Miguel es el que guerrea a favor de nosotros, Miguel estaba contendiendo con Satanás 

acerca del cuerpo de Moisés, eso prueba que Dios resucitó a Moisés, amén, por eso estaba en el monte de la 

transfiguración a la par de Jesús hablándole y allí estaba Elías, Elías no ha muerto, Elías fue llevado vivo al cielo, pero 
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allí estaba Moisés, amén, y dice que ni siquiera Miguel, cómo dice, profirió palabras irrespetuosas, parafraseando un 

poquito, en contra de Satanás, porque sabe que Satanás pues era un querubín, y es el comandante en jefe de sus 

ejércitos, amén, ahora esto no es para que le tengamos nosotros algún tipo de respeto a Satanás, pero es para que 

entendamos que él no es una caricatura, y muchas personas lo tratan como si fuera una caricatura, verdad, ahora es 

por ignorancia y Dios tiene misericordia de nuestra ignorancia, pero cuando empezamos a enfrentar otro nivel de 

batallas dejamos de tratarlo como una caricatura porque no lo es, no lo es. 

Yo gracias a Dios no he tenido esa experiencia, y sin embargo una vez mi esposa y yo tuvimos en nuestra casa a lo 

mejor en persona, a un brujo o a un demonio invocado por un brujo, eso nos paso hace años, estábamos recién 

casados,  y a la iglesia donde asistíamos, Jesucristo es el Señor, estaba pasando por unas situaciones tremendas y no 

hallábamos por dónde, ni que era la cosa, ni cual era la causa, bueno al final de cuentas se descubrió todo el asunto, 

y los vecinos de atrás practicaban brujería, pero deben haber sido, no deben haber sido ningunos principiantes, y 

Dios en su misericordia permitió que tuviéramos esa experiencia en nuestra casa,  a lo mejor a Arturo lo llame en esa 

ocasión, no sé si a Alejandro, algunos recuerdo a quienes llame, y les dije como a las once de la noche, se acuerdan, 

hace años, les dije: Está pasando tal y tal cosa, ayúdennos a orar y al día que tocaba oración les dije, los quiero aquí a 

tal hora, porque ya sabemos que está pasando nos tomo a mi esposa y a mí, hora y media librarnos de ese personaje, 

porque ahí estaba, y no es porque tuviéramos miedo porque habíamos apagado la luz, prendimos la luz y ahí seguía, 

no lo vimos, excepto en visión, en visión si lo vimos, pero ahí estaba, uno sabe que ahí está, verdad, es casi como que 

si uno pudiera sentirlo, verdad, toda la atmosfera está cargada  con la presencia de eso, verdad, a lo mejor era, estas 

gentes practican el desdoblamiento, a lo mejor era el ser humano verdad, que estaba haciendo esto, o a lo mejor era 

un demonio, sí, nos tomó hora y media librarnos del asunto y finalmente ya cuando supimos que nos habíamos 

librado del asunto, vivíamos en un apartamento así es que encima de todo no podíamos pegar de gritos para no 

espantar a los vecinos, entonces nosotros en nuestro cuarto, orando en voz baja, bueno, para hacerles corta la 

historia, llevábamos meses, ustedes se acuerdan de esa época, meses, en donde si no había pleito entre un líder de la 

iglesia con el otro, el domingo uno se paraba a predicar y la palabra estaba cerrada y de repente la alabanza no les 

voy a contar que hicieron con la alabanza pero lo hicieron, y solo diablo pudo haber inspirado eso, amén, o sea 

estaban matando la alabanza, pasaron un montón de cosas al mismo tiempo, Fide debe haber estado allí, bueno el 

día que finalmente nos reunimos a orar, que debe haber sido al día siguiente, miren ya sabiendo de qué se trataba 

oramos a lo mejor dos horas, fuimos puntuales, reprendimos espíritus de hechicerías, de brujería y de todas esas 

cosas, qué creen, ustedes no me dejaran exagerar los que estuvieron allí, fin del problema, se abrió la palabra, se 

desato la presencia de Dios por medio de su Espíritu en la alabanza, fin del asunto, miren, tremendo, tremendo, o sea 

no es un chiste, no es ninguna caricatura, ok. Bueno,  así es que sigamos; 

Job 41:13 ¿Quién descubrirá la delantera de su vestidura? ¿Quién se acercará a él con su freno doble? 

Y una de las primeras cosas que empieza a describir es su boca, la boca de leviatán es una de las cosas más 

destructivas que existen, leviatán es una serpiente, cuál es la única herramienta que tiene la serpiente para atacar y 

para defenderse sino la boca, por eso si le prestamos atención a la serpiente nos vamos a meter en problemas, amén, 

leviatán, el diablo en su capacidad de serpiente, él o ellos nunca van a decir nada correcto, nunca van hablar la 

verdad, dice: 

Job 41:14 ¿Quién abrirá las puertas de su rostro? Las hileras de sus dientes espantan. 
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Causan terror, y aquí vemos como leviatán empezó a robarse atributos de Dios y a torcerlos y a pervertirlos de tal 

manera que provoca todo lo contrario en la gente, en Éxodo quince dieciséis, vemos esa palabra espantan, la palabra 

espantan Eima es la palabra en hebreo, pero la vamos a ver en conexión con Dios en Éxodo quince, Éxodo quince 

verso dieciséis, dice: 

Éxodo 15:16 Caiga sobre ellos temblor y espanto, [la palabra temblor es la palabra Eima] A la grandeza de tu brazo 

enmudezcan como una piedra. Hasta que haya pasado tu pueblo, oh Jehová. Hasta que haya pasado este pueblo que 

tú rescataste. 

O sea Dios provoca espanto y terror en sus enemigos, amén; pero resulta que leviatán abre la boca y provoca 

espanto y terror con sus dientes, ¿lo ven? es todo lo contrario a Dios, dice, no esta es la lección de la próxima semana 

porque es larguísima, solo les menciono su boca y entonces seguimos la otra semana, versículo dieciocho, 

quedémonos solo con la boca. 

Job 41:18 Con sus estornudos enciende lumbre, 

Y no es porque tenga catarro, la otra semana comentamos, el verso diecinueve sigue hablando de su boca, 

Job 41:19 De su boca salen hachones de fuego; [la otra semana comentamos también] centellas de fuego proceden. 

Ahora se acuerdan que en segunda Samuel veintidós y en el Salmo dieciocho, de la boca de Dios sale humo y sale 

fuego, y carbones ardientes, adivinen qué sale de la boca de leviatán, exactamente lo mismo, así es que él tiene que 

haber robado, gloria, atributos, cosas de Dios, y viene y las corrompe, las tuerce, las pervierte, dice: 

Job 41:19 De su boca salen hachones de fuego; [la otra semana comentamos también] centellas de fuego proceden. 

Job 41:20 De sus narices sale humo, Como de una olla o caldero que hierve. 

Job 41:21 Su aliento enciende los carbones, y de su boca sale llama. 

Ahora la otra semana vamos a, la próxima semana Dios mediante vamos a comentar cada una de estas cosas, pero sí 

leviatán quiere “encender nos” y encender las pasiones de nuestra carne, todo lo que tiene que hacer es hacer su 

boca y soplar un poquito de aire caliente sobre nuestra mente, amén, es tremendo, por eso lo peor que podemos 

hacer es hacerle caso a esas voces que sabemos no vienen de Dios, sí, es lo peor, porque es muy poderosa su boca y 

muy engañosa, pero la otra semana seguimos con eso. Amén, suficiente por hoy, suficiente con leviatán, la otra 

semana hacemos su boca y la otra semana vamos a empezar hablar de sus escudos, y a lo mejor solo  eso nos va a 

dar tiempo la próxima semana porque les voy explicar qué paso también con esos escudos que no les leí, que están 

firmemente entrelazados el uno con el otro, que ni viento pasa por ahí, pero vamos a, vamos a ver todo esto, bueno, 

gracias a Dios. 

Se dan cuenta no tenemos que ir a ninguna otra fuente para obtener respuestas, en la palabra de Dios tenemos todo 

lo que necesitamos para vencer, y yo sé, cuando hemos dado lecciones acerca de la naturaleza de Lucifer, en el 

pasado siempre he tenido personas que me dicen ya no hables tanto de eso, estamos dándole gloria al diablo, y yo 

les digo, tenemos que hablar todo lo que debamos si la palabra de Dios lo dice para darle gloria a Dios, porque no por 

miedosos nos vamos a quedar ignorantes y a seguir siendo nosotros víctimas de un enemigo que Jesucristo ya 

derroto en la cruz del calvario, amén! y no nos va pasar nada malo por hablar acerca de leviatán, todo lo contrario, 
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estamos herramientas, llaves para poder vencer, sí, bueno. Gracias a Dios, pongámonos de pie  y démosle gloria al 

Señor.  Padre en el Nombre de Jesús gracias! 
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Oración inicial 

Gracias, gracias, gracias, gracias Señor, gracias Jesús, amén, muy bien, hoy les voy a enseñar cómo se convirtió Lucifer 

en un dragón, amén, estas son lecciones que dimos hace como catorce años, y les conté la vez pasada que a veces 

pienso en algún tema, digo no esto ya lo vimos, después cuando me ponga a pensar si pero fue hace como 

veinticinco años, entonces digo no, como que vale la pena volver a enseñar esto verdad, amén.  

Estamos en Leviatán y vamos a ver solo un aspecto acá, de Job cuarenta y uno, probablemente todavía nos tome el 

siguiente miércoles leviatán, a lo mejor dos miércoles más, ¿quién sabe?, pero estamos en Job capítulo cuarenta y 

uno, y estamos llegando al final de libro de Job y Dios se reservo a las dos criaturas más imponentes e 

impresionantes, para tratar de convencer a Job, que si Dios gobierna sobre su creación de la manera como lo hace, 

Dios puede gobernar sobre la vida de Job, verdad, ese era todo el argumento, entonces Job capítulo cuarenta y uno 

está la descripción de leviatán, es uno de los capítulos más completos o más bien es una de las porciones más 

completas que nos describe la naturaleza de leviatán, acuérdense que cuando hablamos de leviatán, y hablamos del 

diablo, estamos hablando de la misma naturaleza, pero aparentemente leviatán es esa maldad, que ya existía, de 

hecho en el libro de Apocalipsis le llaman la serpiente antigua, la palabra antigua es Quédem, Quédem significa 

eterna, o sea que ha estado allí desde la eternidad pasada, así es que mí entendimiento es que leviatán es esa 

maldad que  ha estado operando desde el principio y Dios lo permitió así para darle a la creación la oportunidad y la 

responsabilidad de hacer una elección, a lo mejor leviatán también se corrompió, porque hizo elecciones 

equivocadas, hay algo con leviatán que no he mencionado, pero su nombre, su nombre, leviatán significa “unirse a, 

enredarse, permanecer”  y allí es donde entendemos cómo él une sus pensamientos a los nuestros, nos cuesta 

mucho trabajo diferenciar, y pensamos que somos nosotros, y a veces no somos nosotros, verdad, amén. 

Pero la palabra leviatán viene de la mismísima raíz hebrea que es la raíz para la palabra Leví, que es la tribu del 

sacerdocio, es la misma raíz, Laba, la misma raíz que significa unir, amén, entonces uno de sus blancos favoritos es el 

sacerdocio, nuestro sacerdocio, porque creen que nos cuesta tanto orar cuando queremos orar, y porque creen que 

nos cuesta tanto estudiar nuestra biblia cuando queremos estudiar nuestra biblia, es una batalla campal de la cama al 

cuarto de oración, verdad.  

Ahora vamos a ver un aspecto aquí, hoy vamos a ver solo uno, y la otra semana seguimos con todos los demás 

aspectos que mencionan aquí de leviatán, yo no sé, a lo mejor él también se corrompió como les dije, verdad, sí, no 

sé, pero lo que sí sé, de él si sabemos que empezó siendo un querubín y él se corrompió y termino convirtiéndose en 

un diablo, por las malas elecciones que hizo, vamos a ver como se corrompió Lucifer y si leviatán fue una criatura que 

también comenzó bien y termino mal, tiene que haber sido por lo mismo que vamos a leer, y si no, va a ser, si a 

leviatán simplemente así lo creo Dios, vamos a entender cómo es que leviatán corrompió a Lucifer y como Lucifer 

terminó convirtiéndose en una serpiente, verdad, o en un dragón, ¿estamos claros?  

Bueno es importante entender estas cosas porque no debemos ignorar sus trucos, sus trucos son muy sucios, así es 

que estamos en Job capítulo cuarenta y uno, vamos a ver únicamente verso del quince al diecisiete, en eso nos 

vamos a ocupar hoy, tres versos, solo un aspecto que vamos a tocar de todos los que tenemos que tocar, Job 

cuarenta y uno quince, dice: 

Job 41:15 La gloria de su vestido son escudos fuertes, Cerrados entre sí estrechamente. 

Job 41:16 El uno se junta con el otro, que viento no entra entre ellos. 
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Job 41:17 Pegado está el uno con el otro; están trabados entre sí, que no se pueden apartar. 

Pareciera ser que está hablando de sus escamas, pues al fin y al cabo es una serpiente marina o algo así, leviatán 

verdad es un dragón, pero, dice la gloria de su vestido son escudos fuertes, en la biblia King James lo dice de la 

siguiente manera, “sus escamas, sus escudos son su orgullo, cerrados de tal manera como si tuvieran un sello”, como 

si tuvieran un sello, uno esta tan cerca del otro que ningún viento puede pasar entre ellos, están unidos el uno al otro 

que están pegados, y es imposible despegarlos básicamente, ahora estudiemos un poquito entonces esto, creemos 

que no hay gran cosa tres versículos, pero van a ver todo un mundo que se les va abrir solo a partir de estos tres 

versículos, sus escudos, la palabra escudo o escamas es escudo maguen, verdad, la misma palabra para “Dios es mi 

escudo” por ejemplo  y mi fortaleza, etcétera, maguen. 

Ahora de donde se le endurecieron los escudos de tal manera que viento no pasa en medio de ellos, en otras 

palabras cómo se endureció de tal manera que el viento del Espíritu Santo no haya cabida por ningún lado, es 

imposible penetrar es coraza de dureza, ¿lo ven?, si ya Dios lo creo así, a lo mejor, pero quiero que nos vayamos a 

Lucifer y veamos cómo se endureció Lucifer para que vean como Lucifer acabo siendo una serpiente verdad o un 

dragón, ¿estamos? Así es que eso vamos a estudiar, vamos a estudiar sus escamas, o vamos a estudiar sus escudos, 

muy bien; entonces, vámonos a Ezequiel veintiocho; las tres porciones de la biblia que nos describen al diablo de 

manera más completa son, bueno Job cuarenta y uno, porque allí estala descripción de leviatán, ese es el lado 

serpentino o dracrónico del diablo, Ezequiel veintiocho e Isaías catorce, son las tres porciones más completas que 

tenemos de información en cuanto a la naturaleza del enemigo, bueno. 

En Ezequiel veintiocho se nos describe como era él antes de corromperse y antes de pervertirse, entonces veamos 

que paso, Ezequiel veintiocho y déjenme decirles una cosa ¿Creen que nosotros si nos descuidamos podríamos llegar 

a caer en semejante dureza de corazón? Exactamente, ese es el camino de Lucifer, por eso necesitamos nosotros 

aprender estas cosas porque no queremos nosotros terminar convertidos en diablillos, amen, pero créanme que hay 

gente que se endurece de tal manera que el viento del Espíritu ya no pasa por sus escudos, por ningún lado, por 

ningún lado, muy bien, es esa es la gente que ya no encuentra arrepentimiento por ningún lado, verdad, así es que 

empecemos por Ezequiel veintiocho versículo doce. 

Ezequiel 28:14 Hijo de hombre levanta endechas sobre el rey de Tiro, y dile,  

Ahora a partir de aquí no puede estarse refiriendo a la persona que fue el rey de Tiro en un momento de la historia, 

porque lo que sigue de aquí no se aplica a ningún ser humano, entonces dice: 

Ezequiel 28:14 Hijo de hombre levanta endechas sobre el rey de Tiro, y dile, Así ha dicho Jehová el Señor, [ahora está 

hablando de Lucifer, dice:], tú eras el sello de la perfección,  

En otras palabras, entre todas las criaturas de Dios, no había ninguna más perfecta, la criatura más perfecta que Dios 

hizo fue Lucifer, sí. 

Ezequiel 28:14 Hijo de hombre levanta endechas sobre el rey de Tiro, y dile, Así ha dicho Jehová el Señor, [ahora está 

hablando de Lucifer, dice:], tú eras el sello de la perfección,  

Perfección es consumación, él le puso fin a la perfección,  no había criatura más perfecta, dice: 
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Ezequiel 28:14 Hijo de hombre levanta endechas sobre el rey de Tiro, y dile, Así ha dicho Jehová el Señor, [ahora está 

hablando de Lucifer, dice:], tú eras el sello de la perfección, lleno de sabiduría y acabado de hermosura,  

Debe haber sido una cosa de veras hermosa, cuando Dios creó a Lucifer, ahora desde estos versículos podemos 

empezar adivinar porque es tan mortal su veneno, y porque es tan sutil, cuando él se corrompió él no se quedó sin 

sabiduría, ¿saben  lo que hizo con su sabiduría y  con su hermosura? Las pervirtió, por qué tiene tanto poder de 

atracción Lucifer, el diablo, él y su gente y sus cosas y su mundo, por qué tiene tal poder de atracción, que hace que 

los patojos vayan a un concierto de rock y literalmente sientan que están en a saber qué clase de nube, sí, por qué 

ese poder de atracción, que hace la gente se meta en drogas, se meta en las pandillas, se meta en cosas de tinieblas y 

se metan con todo, amen, Lucifer no es un adversario que debamos nosotros menospreciar, amen, por supuesto no 

lo respetamos en el sentido de que sabemos mejor, pero tampoco podemos menospreciarlo, pero el corrompió su 

sabiduría, corrompió su hermosura por eso todavía tiene tal poder de atracción, versículo trece. 

Ezequiel 28:13 En Edén  

Ahora no está hablando del Jardín del Edén aquí abajo donde Dios puso a Adán y a Eva, está hablando del paraíso 

celestial, 

Ezequiel 28:13 En Edén en el huerto de Dios estuviste, [veamos su hechura] de toda piedra preciosa era tu vestidura, 

de cornerina, topacio, jaspe, crisolito, berilo y ónice, de zafiro, carbunclo, esmeralda y oro, los primores de tus 

tamboriles y flautas estuvieron preparados para ti, en el día de tu creación. 

Interesantemente, aquí se mencionan los tamboriles y las flautas y en el libro de Isaías capitulo catorce se mencionan 

las arpas, instrumentos de percusión, instrumentos de viento, instrumentos de cuerdas, él sabe de música, de hecho 

ya les explique una vez que su nombre en hebreo es heilel, heilel viene de halal, alabanza, alabanza, amen, el diablo 

sabe de música, por eso la música es tan poderosamente mala en un lado de la balanza, y nefasto su efecto sobre el 

alma de la gente, en el espíritu de la gente o tan poderosamente buena cuando es usada de la forma correcta, amen.  

Qué haríamos nosotros sin música para alabar a Dios, pero por el otro lado cuando está en manos del diablo la 

música es una herramienta tremendamente destructiva, si ok, bueno, pero, veamos un detalle acá, él tenía nueve 

piedras y oro como parte de su formación, como parte de sus vestiduras, detengamos aquí porque hace ratos que no 

mencionamos esto y queremos repasar este principio, en nuestra biblia en español, por la razón que sea los 

traductores no respetaron cuando se topaban con estas piedras, no siempre tradujeron en español de la misma 

manera cada una de estas piedras, entonces, sin la ayuda de la concordancia de Strong uno no ve estas cosas, pero 

créanme lo que les voy a poner aquí así es, amen; si tienen acceso al inglés y a una biblia King James, así es, los 

traductores de la biblia King James ellos si respetaron, cada vez que aparecía en hebreo mencionada una de estas 

piedras en ingles la tradujeron siempre con la misma palabra, entonces en inglés es mucho más fácil trazar estas 

cosas, ¿de acuerdo? Pero no se preocupen para eso estamos aquí para enseñarles, amen. 

La conexión entre Lucifer y el sacerdocio también es asombrosa y ahorita lo van a ver, nuevamente con razón es una 

batalla cuando uno quiere empezar a edificar una vida de oración, sólida y consistente y cuando uno quiere empezar 

a edificar el hábito de estudiar la palabra de Dios, amen, es una batalla, y no es solo uno y su habitual pereza, 

créanme que es una batalla espiritual, si ok, entonces vimos aquí, nueve piedras en Ezequiel trece, y oro, dice: 

cornerina, topacio, jaspe, crisolito, berilo y ónice, zafiro, carbunclo, esmeralda y oro; déjenme, el sumo sacerdote se 

recuerdan que tenía un pectoral que tenía doce piedras, y cada una las doce piedras correspondía a cada una de las 
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doce piedras de Israel, déjenme hacerles el listado de las piedras y a qué tribu corresponde, cuando el pueblo de 

Israel acampaba alrededor del tabernáculo,  había  tres tribus del lado del oriente que era el lado del altar de bronce 

o el lado de la puerta, había tres tribus acampando del lado sur que es el lado del candelero, tres tribus del lado norte 

que es el lado de la mesa y tres tribus del lado poniente que es el lado del arca, Amén. Bueno ahorita les digo cual era 

cual. 

Al oriente, o del lado de la puerta, oriente, teníamos a la tribu de Judá, Isacar, y de Zabulón, las piedras que 

correspondían a estas tribus en el pectoral del sumo sacerdote, era el Sardio, el Topacio y el Carbunclo. 

Solo les hago el cuadro y entonces les voy a explicar cómo tradujeron cual y donde cambiaron los nombres acá. 

Luego, las tribus que acampaban del lado sur, del lado del candelero, eran las tribus de: Rubén, Simeón y Gad;  sus 

piedras eran la Esmeralda, el Zafiro y el Diamante. 

Estas son las piedras que estaban en el pectoral del sumo sacerdote, del lado norte, que es el lado de la mesa de los 

panes acampaban la tribu de Dan, Aser y Neftalí, y sus piedras eran el berilo, el ónice y jaspe. 

Y, del lado poniente que es el lado del arca, del lado poniente acampaban Efraín, Benjamín, y Manasés, ¿quieren que 

tal vez, les suba el pizarrón o todavía ven ahí?, Efraín, Manasés, y  Benjamín, y sus piedras eran el Jacinto, el ágata y la 

amatista; saben que les voy hacer rayitas de otro color, para que no se pierdan, ahí está. 

Oriente, sur, el lado norte y el lado poniente, nunca se les olvide que el oriente es el lado de la entrada, el lado del 

altar de bronce, el lado de la puerta verdad, ¿Vamos bien?, muy bien, ahora examinemos las piedras que tenía 

Lucifer, Ezequiel veintiocho trece, dice: vamos a ver: 

Número uno, cornerina, la tradujeron cornerina en la King James es sardio, sardio es lo que aquí pusieron como 

cornerina, cornerina, ¿de acuerdo? Así es que Lucifer tenia, lo tradujeron cornerina, y yo lo saque de la King James, 

sardio o cornerina, Lucifer tenia, vamos a ver, agarrémoslo de tres en tres, cornerina topacio y jaspe, el jaspe lo 

tradujeron como diamante, aquí está el jaspe, es la palabra hebrea que tradujeron como diamante, así es que, ¿qué 

les dije? Ah la cornerina, sardio, jaspe y cual otra, ¿topacio?, sardio, jaspe y topacio; cornerina, topacio, sardio, 

topacio y diamante, si esta obviamente la tradujeron de otra forma, ahorita les digo como la tradujeron, así es como 

aparecen en la biblia King James, de allí lo saqué yo, porque así es como puede uno ver, más bien aquí está bien 

traducido, en cambio en español lamentable en una ocasión lo traducen de una manera, en otra ocasión lo traducen 

de otra y entonces cuesta seguir el hilo, ya llevamos pues cornerina topacio y jaspe en la King James dice: sardio, 

topacio y diamante, el topacio si lo tradujeron bien. 

Luego dice: crisolito, berilo y ónice, en la King James dice berilo, ónice y jaspe, berilo, ónice y jaspe aquí es la, 

cornerina, topacio y jaspe, crisolito, berilo y ónice, el crisolito en la King james lo tradujeron como berilo, el ónice lo 

tradujeron como berilo, el jaspe lo tradujeron como ónice, por eso voy a usar las palabras como las tradujo la King 

James ¿de acuerdo?, porque si no, no va coincidir jamás con la información que tenemos en el libro del Éxodo de las 

vestiduras del sumo sacerdote, amén. Muy bien, y luego vamos a ver qué otra cosa, ah me falta zafiro, si me siguen, e 

falta, zafiro, carbunclo y esmeralda, en la King James ¿Qué creen? Zafiro, esmeralda, y carbunclo, no estamos tan 

perdidos, zafiro, esmeralda y carbunclo, ok, ahora ¿qué notan? ¿Qué piedras no tenía Lucifer? Las piedras del lado 

poniente, las piedras del lado del arca y del propiciatorio, amén, no estamos haciendo un estadio detallado de Lucifer 

ahorita, pero en Isaías catorce, por eso él busco subir a los lados del norte, el norte es lo lado más alto que él sabía y 
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conocía, porque él tenía las piedras del oriente, del sur y del norte, amén, pero él no sabía nada del poniente, amén, 

y créanme una vez les di la lección de esto, cuando él subió a los lado del norte y Dios lo echó de los cielos, ¿saben 

qué hizo Dios con su trono? Lo traslado del norte al poniente, un día el trono de Dios estuvo en el norte, por eso en 

Isaías catorce Lucifer quiso subir a los lados del norte, amén. 

Vámonos a Isaías catorce, Dios dónde tiene su trono hoy, para que el tabernáculo Mosaico sea una figura del 

tabernáculo celestial, dónde está el trono de Dios en el tabernáculo, del lado poniente, el trono de Dios en el 

propiciatorio, pero en Isaías catorce Lucifer quería subir al lado del norte y ahí dice que el trono de Dios estaba del 

lado del norte, Isaías catorce verso doce; 

Isaías 14:12 ¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas a las 

naciones. 

Isaías 14:13 Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo; en lo alto, junto a las estrellas de Dios, levantaré mi trono, y 

en el monte del testimonio me sentaré, a los lados del norte. 

Isaías 14:14 sobre las alturas de las nubes subiré, y seré semejante al Altísimo. 

El trono estaba en el lado norte ¿de acuerdo? El trono estaba en el lado norte, vámonos a, hay un salmo, si me tienen 

paciencia ahorita los llevo a ese salmo, vamos a ver, vamos a ver, vamos a ver, Salmo cuarenta y ocho del verso uno 

al tres, un día el trono de Dios estuvo del lado norte;  miren ahí tienen pues, me iba brincar todo esto porque lo 

estudiamos como sapotocientos años, pero no lo estudiamos con ustedes, pues con algunos de ustedes nada más, 

Salmo cuarenta y ocho del uno al tres, ¿lo tienen?; 

Salmo 48:1 Grande es Jehová, y digno de ser en gran manera alabado, En la ciudad de nuestro Dios, en su monte 

santo. 

Salmo 48:2 Hermosa provincia, el gozo de toda la tierra, Es el monte Sion, [o el Edén celestial, o el paraíso de Dios] a los 

lados del norte, La ciudad del gran Rey. 

Un día su trono estuvo en el norte, entonces Lucifer codició ese trono y subió a los lados del norte, ahora él tenía 

conocimiento del oriente, del sur y del norte, hasta allí su conocimiento y su entendimiento, entonces, bueno el 

corrompió, él ensució los cielos con su rebelión, ¿cuántos lo creen? La biblia dice claramente que ni los cielos de los 

cielos son limpios delante de Dios, pero en el libro de Hebreos dice claramente que Jesucristo con su propia Sangre 

purificó los muebles del tabernáculo celestial, cuando resucito de la muerte, se recuerdan, lo dice, entonces qué 

necesidad tenía el tabernáculo celestial de ser purificado, o sea Lucifer causo estragos, pero Dios tranquilamente 

vino, agarro su trono y lo movió del norte al poniente, y tiempo después vino y  le dijo a Moisés, Moisés quiero que 

hagas un tabernáculo conforme al modelo que yo te mostré en el monte, y Moisés vio el trono en el poniente y en el 

tabernáculo puso el trono en el poniente, el arca y el propiciatorio, ¿lo ven?, pero volvamos a esto, miren Lucifer no 

sabe nada del lado poniente, no sabe nada del arca y del propiciatorio, y qué experiencia representa para nosotros el 

arca y el propiciatorio, bueno qué nos hace llegar hasta allí, por supuesto tuvimos que recorrer todo el camino para 

llegar hasta allí verdad, pero en el arca y el propiciatorio encontramos al Señor Jesucristo como esposo, como amo, 

como dueño, el arca y el propiciatorio allí está la presencia de Dios, pero básicamente representan su cabeza, su 

soberanía, su gobierno, entonces que nos hace llegar hasta el arca y el propiciatorio. 
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Cuál es el final de este camino, hacia dónde crecemos, hacia dónde vamos dirigidos, vamos dirigidos a llegar un día a 

hacer al Señor ser Señor de todo en nuestra vida, en el camino vamos rindiendo cada una de las cosas que tenemos 

que ir rindiendo, pero vamos camino a hacerlo a Él ser el Señor de todo, de todo, entonces el arca y el propiciatorio 

qué representan para nosotros, entrega total a su soberanía, amor por su gobierno, dependencia total al Señor, 

entonces dónde está su salvación si el diablo los saliera persiguiendo, él no sabe nada de esto de entregarnos y 

rendirnos por completo a la soberanía de Dios, mientras más nos rindamos y nos entreguemos a la soberanía de Dios 

más caso perdido somos para el diablo, mientras nosotros sigamos viviendo, siendo movidos por nuestra 

obstinación, por nuestra rebeldía, por nuestro orgullo, mientras más insistamos nosotros en que yo voy hacer mi 

propia voluntad, nadie me diga lo que yo tengo que hacer, yo voy a caminar como yo quiero, voy a vivir como quiero, 

voy hacer lo que quiero,  hey! Estamos expuestos, al rato ni siquiera somos nosotros, estamos bajo una influencia 

debajo de la que no queremos estar haciendo nuestros asuntos, estamos en campo minado, en territorio enemigo; 

Pero sí un día venimos y decimos Señor me rindo, tu eres la cabeza de mi vida, te entrego esta área de mi vida para 

que tú la gobiernes de eso el diablo no sabe nada, amén, en ese momento nos escapamos de una buena vez, ahí ya 

no nos puede alcanzar, el no sabe nada del lado poniente, cuando Israel acampaba alrededor del tabernáculo, 

acampaban debajo de insignias, se recuerdan, la insignia de la tribu de Judá era el león, la insignia del campamento 

de Rubén en el candelero era el hombre, la insignia en el campamento de Dan del lado de la mesa, era el águila, y la 

insignia del campamento de Efraín al poniente era el buey, empezamos con el león, pero terminamos con el buey, y 

de qué nos habla el buey, servicio sacrificial, de qué nos habla el buey de alguien que ha perdido por completo su 

agresividad, de alguien que está totalmente rendido a su señor a su amo, y a su dueño, de alguien que lo que único 

que sabe hacer es seguir ordenes, ¿lo ven? Allí debemos terminar nuestro camino, ¿sabe el diablo algo de eso? Nada, 

el día que llegamos allí fuimos totalmente caso perdido para el diablo ¿lo ven? Entonces él va luchar con todas sus 

fuerzas porque no lleguemos allí; y cómo lo hace, ah él nos va tratar de convencernos de que horror eso de rendirse 

por completo al Señor Jesucristo, a saber qué cosa más espantosa nos estará esperando, todo lo contrario, cómo va a 

ser que te van a restringir tus libertades, ah no, todo iba muy bien cuando te dejaban en paz, pero ahora que ya se 

están metiendo a tus asuntos y te están diciendo que no es por allá y que no es por allá, no, no, no, ahí si ya, ahí si ya 

no tuvo chiste la cosa ¿lo ven? Es así como el diablo va tratar de mantenernos lejos de la soberanía de Cristo del arca 

y del propiciatorio para que se forme el buey en nosotros, pero este camino nos lleva a una entrega total y no hay 

libertad más grande y victoria más grande que llegar a ese punto del camino, en donde dejamos de ser esclavos de 

nuestra carne, esclavos del mundo, amén,  esclavos del diablo y nos convertimos en esclavos del Señor Jesucristo, 

amén. 

Creemos que somos libres y el Señor va a restringir nuestras libertades, créanme que es exactamente lo contrario, 

somos esclavos hasta que un día nos rendimos por completo y decidimos cambiar de amo,  y hacemos al Señor 

Jesucristo ser nuestro amo y nuestro dueño, entonces somos verdaderamente libres y felices, sí, vean como el diablo 

trata de convencernos de los contrario, sí, ¿cierto o no? Bueno, ciertísimo, así es que el diablo no sabe nada del lado 

poniente, no sabe nada de lo que es la entrega total, por eso no dice allí que busco subirse al lado poniente, además 

el trono de Dios, creo que lo vieron, estuvo un día del lado norte, y el diablo se subió al norte, pero del lado poniente 

ya no sabe nada, amén. 

¿Mande? Sabe que existe porque el trono de Dios está allí, y en el libro de Job un día llego el diablo a presentarse 

delante de Dios verdad con otros sus compañeros, amén, pero en cuanto a la naturaleza de ese lado, o la experiencia 

de ese lado no sabe nada, amén, el pudo corromper todo lo demás, pero eso, ahí no pudo meterse, ahí no pudo 
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meterse, él puede darnos batalla mientras vamos creciendo, buscando llegar al lado poniente, pero una vez 

llegamos, pero una vez llegamos, usted solo llegue, usted solo llegue, y me va contar, amén, es la verdad ¿qué les 

parece?  

Tremendo, ahora interesantemente, la biblia no habla nada de algún tipo de sacerdocio que ejercía Lucifer allá atrás 

antes de corromperse, pero vean nuevamente, la similitud, sí, al sumo sacerdote, entonces por eso entiende uno que 

una de las cosas que más ataca el enemigo es nuestro sacerdocio, va a evitar que hablemos de Cristo, va a evitar que 

hablemos la verdad, va a evitar que oremos, va a evitar que conozcamos las escrituras, lo va a evitar a toda costa, 

amén, pero sigamos adelante porque no es eso lo que queremos señalar acá. 

El oro, bueno simplemente el oro, todas estas piedras estaban colocadas en engastes de oro sobre el pectoral, sí, me 

dediqué solo a las piedras porque son las que señalaban las doce tribus, pero el oro habla de la sabiduría también, el 

oro representa la sabiduría y Dios a él lo hizo perfecto en sabiduría y perfecto en hermosura ¿de acuerdo? Entonces 

ahí tienen el oro, sí. 

Muy bien versículo catorce, ¿vamos bien hasta acá? Verso catorce de Ezequiel veintiocho, perdón dónde estaban, ah 

sí, perdón; nuevamente si tienen una King James, o la concordancia de Strong, váyanse al hebreo y comparen esto 

con el pectoral del sumo sacerdote en el libro del Éxodo, si tienen la King James, pueden hacerlo en inglés, porque sí 

respetaron la traducción, en español es donde, como les dije aquí lo tradujeron de una forma y aquí de otra, pero es 

la misma palabra hebrea, bueno, verso catorce, quién era Lucifer, o lo que era, qué clase de criatura era, era un 

querubín, era querubín grande, la palabra grande realmente en la King James lo traducen ungido, era un querubín 

ungido, era un querubín grande, ungido, la raíz de esa palabra es mashaj que significa ungir con aceite, y además era 

un querubín cubridor, cubridor significa que protegía o defendía algo, hoy ni me meto por allí, pero su trabajo era 

cubrir las piedras de fuego que estaban en el monte de Sion, ok. 

Ezequiel 28:14 Tú querubín grande protector, yo te puse en el santo monte de Dios, allí estuviste; en medio de las 

piedras de fuego te paseabas. 

Ezequiel 28:15 Perfecto eras en todos tus caminos desde el día que fuiste creado, hasta que se halló en ti maldad. 

[Iniquidad, perversión, injusticia, distorsión moral] 

Ezequiel 28:16 A causa de la multitud de tus contrataciones,  

O de tus viajes comerciales, llevando y trayendo mercancía, la biblia King James, dice con toda claridad, ellos te 

llenaron de iniquidad y pecaste, es así como se pervirtió, o sea la maldad ya existía, ¿de acuerdo? La maldad ya 

existía,  

Ezequiel 28:16 A causa de la multitud de tus contrataciones fuiste lleno, 

La King James dice: ellos te llenaron de iniquidad, ellos te llenaron de violencia, de ganancia injusta, tratar de 

negociar de manera cruel, de manera injusta, de manera violenta,  

Ezequiel 28:16 A causa de la multitud de tus contrataciones fuiste lleno de [ellos te llenaron de] iniquidad y pecaste, 

Erraste el blanco, te perdiste, perdiste el camino, pecaste, pecaste. 
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Ezequiel 28:16 A causa de la multitud de tus contrataciones fuiste lleno de [ellos te llenaron de] iniquidad y pecaste, 

por lo que yo te eche del monte de Dios, y te arrojé de entre las piedras del fuego, oh querubín protector. 

Ezequiel 28:17 Se enalteció tu corazón a causa de tu hermosura, corrompiste tu sabiduría a causa de tu esplendor;  

La palabra corromper allí es Shajat, el abismo Shajat, verdad. 

Ezequiel 28:17 Se enalteció tu corazón a causa de tu hermosura, corrompiste tu sabiduría a causa de tu esplendor; yo 

te arrojare por tierra; delante de los reyes te pondré para que miren en ti. 

Ahora eso todavía no ha pasado, pero un día Dios va despojar a Lucifer de gloria y todos va a ver de quien se trataba 

realmente y van a decir ¿tú? ¿Tú eres la causa por la que nosotros estamos aquí?; 

Ezequiel 28:18 Con la multitud de tus maldades y con la iniquidad de tus contrataciones profanaste tu santuario, 

Abrió una brecha, profano su propio lugar santísimo, o sea dejo que esta maldad llegara hasta, tocara fondo en él,  

Ezequiel 28:18 Con la multitud de tus maldades y con la iniquidad de tus contrataciones profanaste tu santuario, yo 

pues saqué fuego de en medio de ti, el cual te consumió, y te puse en ceniza sobre la tierra a los ojos de todos los 

que te miran. 

Y esto es lo que todavía no ha pasado, pero va pasar,  

Ezequiel 28:19 Todos los que te conocieron de entre los pueblos se maravillarán sobre ti; espanto serás, y para 

siempre dejarás de ser. 

Y ya no le queda mucho tiempo, Dios lo va despojar de su gloria, de la gloria que tiene es, son cosas que Dios le dio, 

él se robo y él corrompió, y pervirtió y torció y las usa para alejar a la gente de Dios y para destruir ¿de acuerdo? 

Amén, pero miren él era un querubín, el era un querubín y en medio de las piedras de fuego se paseaba, igual en la 

King James usan la expresión, él se paseaba de arriba abajo, de arriba abajo, vámonos al libro de Ezequiel capítulo 

uno, y veamos cómo caminan los querubines o los seres vivientes, Lucifer era uno de ellos, Ezequiel capítulo uno, a 

partir del verso cuatro; y Ezequiel tuvo una tremenda visión de la gloria de Dios, vino sobre él la mano de Jehová 

dice: 

Ezequiel 1:4 Y miré, y he aquí venía del norte un [huracán] viento tempestuoso, y una gran nube, con un fuego 

envolvente, y alrededor de él un resplandor, y en medio del fuego algo que parecía como bronce refulgente, [o como 

ámbar] 

Ahora solo otro paréntesis acá, él vio a Dios como un fuego envolvente, una vez se los expliqué, pero la palabra 

envolvente, significa que toma de sí mismo, es un fuego que debe haberse enrollado sobre sí mismo para alimentarse 

de sí mismo, de hecho la palabra hebrea para envolvente es lakaj que significa tomar, tomar algo, así es que es un 

fuego que toma de sí mismo para alimentarse, de quién más va a tomar Dios para alimentarse, sino de sí mismo, 

amén, tremendo, verso cinco. 

Ezequiel 1:5 y en medio de ella la figura de cuatro seres vivientes. Y esta era su apariencia: había en ellos semejanza 

de hombre. 
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Y su descripción es como de querubines, los querubines eran los que llevaban la carroza de Dios, sí sobre sus cabezas, 

en el Salmo dieciocho cuando describe allí como Dios el Padre inclinó los cielos para venir a rescatar a su hijo del 

infierno, cuando estuvo tres días y tres noches su alma en el infierno, dice que cabalgo sobre un querubín ¿de 

acuerdo? Así es que los querubines forman el carro de Dios,  

Ezequiel 1:5 y en medio de ella la figura de cuatro seres vivientes. Y esta era su apariencia: había en ellos semejanza 

de hombre. 

 

Ezequiel 1:6 Cada uno tenía cuatro caras y cuatro alas. 

Ezequiel 1:7 Y los pies de ellos eran derechos, [justos, rectos] y la planta de sus pies como la planta de pie de becerro; 

y centelleaban a manera de bronce muy bruñido. 

Los becerros o los bueyes ya les dije han perdido toda agresión, no hay en ellos ninguna agresión a su amo, a su 

dueño, a su maestro, ellos se dedican hacer la voluntad de su amo, con perfecta entrega y sumisión, sí. 

Ezequiel 1:7 Y los pies de ellos eran derechos, [justos, rectos] y la planta de sus pies como la planta de pie de becerro; 

y centelleaban a manera de bronce muy bruñido. 

Ezequiel 1:8 Debajo de sus alas, a sus cuatro lados, tenían manos de hombre; y sus caras y sus alas por los cuatro 

lados. 

Ezequiel 1:9 Con las alas se juntaba el uno al otro. No se volvían cuando andaban, sino que cada uno caminaba 

derecho hacia adelante. 

La palabra volverse es maravillosa porque significa rodear o bordear o evadir, estos seres vivientes son bueyes o 

becerros en manos del comandante en jefe, son siervos, y si queremos ser siervos de Dios de ellos tomemos nosotros 

la lección de cómo se le sirve a Dios, amén. Y cuando ellos andaban ninguno evadía, esquivaba, o bordeada el plan 

maestro que Dios había trazado para ellos, sí había un obstáculo en el camino, ellos no evadían o bordeaban el 

obstáculo, su meta es aquella, qué importa lo que encuentren en el camino, van directo hacia la meta, ¿Lo ven? ¿Lo 

ven?, y nosotros somos re esquivos cuando oímos la voz de Dios, y Dios nos pide  hacer algo ¿Verdad que sí?, ¡hay 

Señor! ¿No puede ser mañana? ¿Tenía que ser a esta hora Señor que me pides orar por el fulanito?, verso diez. 

Ezequiel 1:10 Y el aspecto de sus caras era casa de hombre, y cara de león al lado derecho de los cuatro, y cara de 

buey a la izquierda en los cuatro; asimismo había en los cuatro cara de águila. 

Ezequiel 1:11 Así eran sus caras. 

Déjenme decirles algo, déjenme decirles una cosa, les guste o  no, la iglesia católica es la iglesia original, la 

descendiente directa de los apóstoles, amén, lamentablemente perdieron su primer amor, Dios les quitó el candelero 

de su lugar y perdieron la luz que tuvieron un día la perdieron por completo, llegaron a alejarse de tal manera de 

Dios, que Dios tuvo que levantar a personas como Martin Lutero para traer una reforma,  y el propósito original de 

Martin Lutero no era crear otra cosa, era reformar lo que se había corrompido, porque, perdón pero se corrompió, 

amén. 
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Ahora, lamentablemente la iglesia católica siguió su camino, y entonces nosotros hoy somos descendientes de la 

reforma, amén. Martín Lutero no logró reformar algo que ya estaba tan rígido, tan sólido, y tan endurecido, que 

simplemente Dios levanto a Lutero, ahí sí, para empezar algo nuevo y retomar el asunto a partir de donde se había 

perdido, ¿de acuerdo? ahora ¿por qué menciono esto? Porque si ustedes se van a meter a las catedrales, ustedes van 

a encontrar los cuatro seres vivientes, y van a encontrar la insignia del León, del Buey, del Hombre y del Águila, 

hablen en una iglesia cristiana de estas cuatro cosas y ni siquiera saben que existen, que están en la biblia, y ustedes 

se van a meter a las catedrales, especialmente a las catedrales góticas, verdad, de Europa y esos lugares  y examinan 

los vitrales, y examinan las esculturas y los relieves, y ustedes la primer pregunta que se hacen es ¿Cómo supieron 

esto?, un día tuvieron luz, ¿de acuerdo? Lamentablemente la perdieron, eso no lo vamos a negar porque es un 

hecho, lamentablemente terminaron enamorándose de muchas otras cosas antes que del Señor Jesucristo, el resto 

es historia, verdad, el resto es historia, amén, bueno eso entre paréntesis, pero si ustedes van a las catedrales, 

ustedes van a encontrar estas insignias y estas figuras y estos relieves y todas estas cosas representadas allí, sí, muy 

bien, sigamos, 

Ezequiel 1:11 Así eran sus caras; y tenían sus alas extendidas por encima, cada uno dos, las cuales se juntaban; y las 

otras dos cubrían sus cuerpos. 

Ezequiel 1:12 Y cada uno caminaba derecho hacia adelante, hacia donde el Espíritu les movía que anduviesen 

andaban, y cuando andaban, no se volvían, 

No evadían, esquivaban las órdenes que recibían de parte de Dios por medio de su Espíritu Santo, cuando el viento 

soplaba, cuando venía la orden de Dios para ejecutar su voluntad, ellos caminaban derecho hacia adelante movidos 

por el viento del Espíritu Santo. 

Ezequiel 1:13 Cuanto a la semejanza de los seres vivientes su aspecto era como de carbones de fuego encendido, 

como visión de hachones encendidos, que andaba entre los seres vivientes y el fuego resplandecía y del fuego salían 

relámpagos, amén. 

Son criaturas que están tan cercanas a la gloria de Dios que ellos están llenos de ésta gloria,  

 Ezequiel 1:14 Los seres vivientes corrían y volvían a semejanza de relámpagos. 

El trueno y el relámpago, el trueno representa la unión que hay con el Señor Jesucristo, el relámpago representa el 

principio de la separación, los relámpagos cuando iluminan una nube, la parten verdad, entonces es el principio de 

separación, ellos corrían a manera de relámpagos, en otras palabras se  apartaban de lo que fuera, porque llego el 

momento de obedecer las órdenes del amo, del dueño y ellos corren, la palabra hebrea es ratsa, ellos corren con 

deleite,  ellos corren con deleite, y volvían, corren y vuelven, el viento sopla, ellos van derecho hacia adelante hacen 

la voluntad de Dios, y una han hecho la voluntad de Dios ¿Qué hacen? Se quedan allí diciendo ¿Qué grandiosos 

somos? No señor, regresan, vuelven, la palabra shub, significa volver al punto de partida, significa muchas cosas, 

significa convertirse, significa también circuncidar, ahorita voy a conectarles todo esto, ellos corren, hacen la 

voluntad de Dios y vuelven, si el viento no sopla no van a ningún lado, espera a que el viento sople y entonces se 

apartan de todo lo que se tengan que apartar y corren derechito hacia adelante, sin bordear nada, sin esquivar nada 

del plan maestro de Dios para ellos, amén, con razón están tan cerca del trono, y déjenme decirles, hay querubines y 

son criaturas angelicales que Dios hizo, pero si examinan el tema, en toda la biblia van a encontrar que esa posición la 

podemos ocupar ustedes y yo si queremos, amén; Si aprendemos a servir a Dios de esa manera, sí, muy bien, vamos 
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a ver. Hay más, pero suficiente, pero Lucifer era un querubín, entonces él estaba supuesto a vivir debajo del trono de 

Dios, a esperar a que el viento soplara para ir y apartarse de todo, correr con gran deleite, hacer la voluntad de Dios, 

y con el mismo deleite y con la misma presteza volver, y ponerse sumiso bajo la autoridad y la soberanía de Dios 

dándole a Dios toda la gloria, y diciendo Señor alguien más lo pudo haber hecho mejor que yo, gracias porque me 

diste a mí el privilegio de hacerlo, todo eso es la palabra shub, amén, todo eso es la palabra shub, ¿Dónde creen que 

falló Lucifer? Exactamente, vámonos a proverbios, proverbios capítulos dos versículo siete. 

Proverbios 2:7 El provee de sana sabiduría a los rectos: Es escudo a los que caminan rectamente, 

Los querubines caminan rectamente, entonces si uno camina rectamente como los querubines, caminar rectamente 

es no moverse si el viento del Espíritu Santo no nos está moviendo, una vez el viento sopla y conocemos el plan de 

Dios, apartarnos de todo para cumplir con ese propósito, ir hacerlo y volver con la misma presteza y con la misma 

velocidad a ponernos sumisos debajo de Dios, debajo de su trono, debajo de su soberanía, dándole toda la gloria,  y 

diciendo gracias Señor por el privilegio, la próxima vez que Dios nos envíe a otra campaña, sí ¿Qué vamos hacer? El 

mismo proceso, no nos habremos quedado con la cosa de Señor pero te serví ayer, Señor pero si ayer me pediste que 

hiciera esto, no, cuando regresamos y le damos a Dios toda la Gloria y nos ponemos sumisos bajo su soberanía, el día 

de mañana Dios nos pide hacer otra cosa, estamos a las órdenes, nos apartamos de lo que sea, vamos hacemos la 

voluntad de Dios y regresamos y le damos toda la gloria, amén. 

Oh, a veces la actitud puede ser, regresar y decir Señor mira que bien lo hice, a lo mejor merezco un premio, mejor 

merezco que me asciendan de rango, mira que bien lo hice, los seres vivientes, los querubines no hacían eso, 

precisamente la acción de volver al punto de partida es la palabra shub, es una palabra tan amplia que significa 

volver, o la tradujeron como volver, pero ellos vienen de regreso y dicen: Señor gracias por el privilegio y cuando Dios 

los vuelve a mandar dicen Señor yo no he hecho nada para ti, gracias porque otra vez puedo hacer algo para ti, amén, 

cada vez que van y vienen se ganan un escudo, porque Dios es escudo a los que caminan rectamente, cada vez que 

van y vienen se ganan un escudo, si han ido y venido por toda la eternidad se imaginan cuantos escudos tienen, y 

cada vez que ustedes y yo aprendemos a oír la voz de Dios, apartarnos de todo lo demás para obedecer su voluntad, 

hacer su voluntad y regresar y ponernos sumisos bajo  su trono y darle toda la gloria nos ganamos un escudo, amén, 

y mientras más servimos a Dios de esa manera, mientras más lo obedecemos, más escudos nos ganamos, entonces 

qué creen, estamos protegidos, estamos protegidos, sí, bueno, este, la figura de esto la vemos en el antiguo 

testamento cuando tenían que presentar ofrendas todos los día en el altar de bronce, qué tenían que hacer ellos 

antes de presentar una ofrenda en ese altar, ¿saben qué tenían que hacer? Quitar del altar las cenizas de la ofrenda 

del día anterior, sí, ¿Por qué? Qué representan las cenizas, por qué tenían que limpiar el altar, vámonos por favor a 

Job capítulo, espérenme, sí quiero Job, pero primero quiero Levítico seis, Levítico seis verso ocho, Levítico seis verso 

ocho, Levítico seis verso ocho, 

Levítico 6:8 Hablo aún Jehová a Moisés diciendo, manda a Aarón y sus hijos y dile: esta es la ley del holocausto, el 

holocausto estará sobre el fuego encendido del  altar toda la noche hasta la mañana, el fuego del altar arderá en él. Y 

el sacerdote se pondrá su vestidura de lino se pondrá calzoncillos de lino sobre su cuerpo y cuando el fuego hubiere 

consumido el holocausto apartara  las cenizas de sobre el altar y las pondrá junto al altar, después se quitara sus 

vestiduras y se pondrá otras ropas y sacara las cenizas fuera del campamento a un lugar limpio y el fuego encendido 

sobre el altar no se apagara sino que el sacerdote pondrá leña en el cada mañana acomodara el holocausto sobre él y 

quemara las grosuras de los sacrificios de paz, el fuego ardera continuamente en el altar, no se apagara,  
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Por supuesto las cenizas, se recuerdan, eran parte de los ingredientes que usaban para la purificación de los leprosos, 

pero el hecho es que no podían presentar un sacrificio nuevo sobre el altar sin haber limpiado primero el altar de 

cenizas del sacrificio que presentaron ayer, ¿Qué creen que representan las cenizas? Vámonos a Job trece versículo 

doce, Job trece verso doce, dice, ¿Lo tienen allí?, la primera parte dice: 

Job 13:12 Vuestras máximas son refranes de ceniza 

En la versión King James dice: sus recuerdos son como ceniza ¿Qué representan las cenizas? El recuerdo del sacrificio 

de ayer, entonces qué pasa si hoy vengo yo Dios me pide servirlo en algo, hacer algo, rendir algo, entregar algo, qué 

pasa si yo no limpie mi altar del recuerdo de los sacrificios de ayer, que le voy a decir a Dios,  hay Señor! Y allí está 

todo el recuerdo de lo que hice ayer, y antes de ayer, y la semana anterior y el mes anterior, Señor no crees que ya 

me molestaste lo suficiente, ¿por qué no le pides a alguien más? ¿Señor no crees que yo ya hice suficiente? Mira 

todo lo que he hecho por ti, aquí está el recuerdo de todo lo que yo he hecho por ti, aquí está el recuerdo de todo lo 

que yo he hecho por ti, ahí está el volcán de ceniza, obras que no estaban supuestas a ser vanas, al final empiezan a 

tomar otro curso, entonces qué empieza a pasar con nosotros, dónde está el correr con gran deleite, dónde está el 

caminar derecho sin evadir, esquivar, dónde está el servir a Dios con gozo, con gratitud, si no limpiamos de cenizas el 

altar, tarde o temprano, miren, a ustedes les gusta asar carne? Bueno, amen, ¿Qué pasa si nunca le quitan a su 

churrasquera las cenizas de los fuegos anteriores?, para que el fuego arda tiene que pasar algo de aire por allí ¿no?, 

pero que  pasa si la churrasquera está llena de cenizas, el fuego se ahoga, no arde, ¿Qué creen que pasa con nosotros 

si nunca volvemos a limpiar el altar de las cenizas o de los recuerdos de las entregas que hicimos ayer, la biblia dice 

“nuevas son cada mañana”, dice “este es el día que ha hecho el Señor nos gozaremos y nos alegraremos en él”, los 

cuatro seres vivientes cuando corrían con gran deleite hacer la voluntad de Dios porque el viento del Espíritu los 

movía, inmediatamente después volvían con el mismo deleite y por así decirlo, lo que venían hacer era limpiar su 

altar de cenizas del recuerdo del sacrificio de ayer, para que cuando Dios los vuelva a mandar su altar este limpio y 

ellos digan: Señor yo no he hecho nada por ti, gracias por el privilegio de servirte el día de hoy.  

Vamos lo servimos e inmediatamente regresamos, y le damos gracias, le damos toda la gloria, le decimos Señor 

perdóname, alguien más lo pudo haber hecho mejor que yo, si no lo hice bien te pido perdón Señor, amén, pero 

limpiamos el altar, circuncidamos el altar, quitamos las cenizas de allí, amén, volvemos a estar sumisos bajo su trono, 

bajo su soberanía, nuestro deleite no está en estar allá haciendo algo que Dios nos mandó, nuestro deleite está en 

estar aquí debajo de su trono, teniendo relación con él, teniendo comunión con él, nuestra gratitud no está o nuestro 

deleite no está en lo que hicimos, está en el hecho de que lo conocemos, sí, entonces nuestro altar está limpio de 

cenizas, hoy viene Dios y nos pide hacer una nueva entrega, no vamos a estar con ¡ah la Señor pero si ayer me 

pediste entregar esta área de mi vida y ahora me pides esta otra!, Si el altar está limpio de cenizas ¿Qué vamos a 

decir? Señor gracias, hasta aquí no te he entregado nada Señor, es un privilegio entregarte esta área de mi vida, 

gracias ¿Lo ven? Cada vez que vamos y venimos nos conseguimos un escudo, ahora vayámonos a Lucifer es allí donde 

fallo, “Por la multitud de sus contrataciones” la palabra contrataciones es viajes, llevando mercadería, yendo y 

viniendo, así es que Lucifer era un querubín, el iba y venía, un día fue y ¿qué creen? De plano se tardo en regresar ¿Le 

gusto lo que estaba haciendo? ¿Le gusto lo que vio? ¿Qué encontró en el camino? Sí, ¿Lo ven?, pero tarde o 

temprano sus escudos se le endurecieron de tal manera que viento ya no pasa en ellos ¿Lo vieron? Es la descripción 

que hace de ellos Job cuarenta y uno, tarde o temprano se endurecieron sus escudos, y miren en Isaías, catorce lo 

que dijo Satanás, Yo subiré al trono, Yo me sentare en el trono, Yo seré como Dios, se le endurecieron sus escudos, el 

viento del Espíritu ya no paso por ningún lado, se lleno de orgullo, se debe de haber enamorado de su ministerio, se 
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debe haber enamorado de sus obras, fue y un día ya no volvió a limpiar de cenizas sus altar, a ponerse sumiso bajo la 

soberanía de Dios, amén y se endureció, al endurecerse, se perdió toda posibilidad de ser uno convencido de pecado 

verdad, ¿Lo ven? Y el viento ya no paso por él por ningún lado, por ningún lado,  sus escudos son su orgullo dice Job 

cuarenta y uno en la biblia King James, sellados entre sí como con un sello que ya el viento no pasa entre ellos, amén.  

Así que si creen que el Diablo se va a convertir él nunca se va convertir ¿Ven lo que paso con Lucifer? Ahora creen 

que los seres humanos podemos, ¿corremos el mismo peligro? Por supuesto que sí, y la dureza no es porque Dios no 

nos uso, porque no lo conocimos, porque no hicimos nada, la dureza es porque un día dejamos de darle a Dios la 

gloria, dejo de ser Él nuestro deleite, empezamos a enamorarnos de nuestro servicio a Dios, empezamos a pensar 

cuán maravillosamente estamos sirviendo al Señor, a lo mejor hasta merecemos un ascenso, sí, un aumento de 

sueldo, de parte de Dios, ¿Qué ocurre? O el resultado de haber caminado rectamente un día, se empiezan a 

endurecer porque empezamos nosotros a atribuirnos la gloria de todo  eso, tarde o temprano el viento ya no pasa 

por allí, y nos cerramos por completo al espíritu santo, amén. Ahora ¿Estamos? 

Bueno vámonos ahora al libro de Lucas, vámonos al libro de Lucas, vamos a ver, Lucas capitulo nueve versículo uno,  

Lucas nueve uno, ¿Qué creen que significa en la oración del Padre Nuestro, hágase tu voluntad, como en los cielos así 

también en la tierra? Es caminar como los seres vivientes, amén, edificar nuestra relación, nuestra comunión con 

Dios, poner en Dios nuestro deleite e ir cuando el viento sopla, el viento del Espíritu sopla y Dios nos muestra su plan, 

ir hacer su voluntad, y ahora qué, regresar con la misma velocidad y darle a Dios toda la gloria, sí, decirle Señor yo no 

lo merezco ¡gracias! Y limpiar nuestro altar de cenizas y estar listo para la próxima, amén, bueno. 

Lucas 9:1 Habiendo reunido [Jesús verdad] a sus doce discípulos, les dio poder y autoridad sobre todos los demonios, y 

para sanar enfermedades. 

Lucas 9:2 Y los envió [fueron] a predicar el reino de Dios, y a sanar a los enfermos. 

Y les dio toda clase de instrucciones y eso nos lleva al versículo diez, bueno verso seis. 

Lucas 9:6 Y saliendo, pasaban por todas las aldeas, anunciando el evangelio y sanando por todas partes. 

El viento del Espíritu movió sus alas, Jesús les dio la orden, les dio órdenes precisas, vayan, sanen enfermos, echen 

fuera demonios, anuncien el evangelio del reino de Dios, bueno eso están haciendo, versículo diez, ¿Qué hicieron? 

Vueltos,  

Lucas 9:10 Vueltos los  apóstoles, le contaron todo lo que habían hecho. Y tomándolos, se retiró aparte, a un lugar 

desierto de la ciudad llamada Bethsaida. 

¿Lo ven?, Jesús los envió, les dio instrucciones precisas, fueron, hicieron lo que estaban supuestos hacer, ¿Qué 

hicieron? Terminaron lo que tenían que hacer y volvieron, su comunión es con Jesús y sus gozo es con Jesús y su 

deleite es con Jesús, amén. Bueno, muy bien. 

Ahora vámonos a Lucas, vamos a ver, pasaron un montón de cosas entre una cosa y otra, ¡Wow!, espérenme a lo 

mejor hasta ya me pase porque ya voy, déjenme ver, ¿qué se me hizo? ¿Diecisiete?, no, ¡diez! Ya andaba yo quien 

sabe por dónde, no, ah sí, ¡gracias! Lucas diez versículo uno, gracias Luis, Lucas diez verso uno. 
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Lucas 10:1 Después de estas cosas, designó el Señor también a otros setenta, a quienes envió de dos en dos delante 

de él a toda ciudad y lugar adonde Él había de ir. 

Lucas 10:2 Y les decía: La mies a la verdad es mucha, mas los obreros pocos; por tanto, rogad al Señor de la mies que 

envíe obreros a mies. 

Lucas 10:3 Id; he aquí yo os envío como corderos en medio de lobos. 

Y les da todas las instrucciones precisas de qué tienen que hacer, cómo deben hacerlo, cómo deben conducirse, qué 

deben llevar, qué no deben llevar, etcétera, verdad, entonces en ese contexto en el verso trece dice Jesús. 

Lucas 10:13 ¡Ay de ti, Corazín! ¡Ay de ti Bethsaida! Que si en Tiro y Sidón se hubieran hecho los milagros que se han 

hecho en vosotras, tiempo ha que sentadas en cilicio y ceniza, se habrían arrepentido. 

Lucas 10:14 Por tanto, en el juicio será más tolerable el castigo para Tiro y Sidón, que para vosotras. 

Son todas las ciudades a donde mando a los setenta, verdad, a predicar y a sanar enfermos y a levantar muertos y a 

echar fuera demonios, 

Lucas 10:15 Y tú, Capernaum, que hasta los cielos eres levantada, hasta el Hades serás abatida. 

Lucas 10:16 El que a vosotros oye, a mi me oye; y el que a vosotros desecha, a mí me desecha; y el que me desecha a 

mí, desecha al que me envió. 

Bueno esto por supuesto si fuimos porque Jesús nos mando, a veces no habiéndonos mandado Jesús y nos metemos 

en unos líos tan espantosos y después le vamos a llorar a Jesús, verdad, que por qué permitió que nos trataran de 

esta manera, y no esperamos a que sea el viento del Espíritu el que nos mueva, verdad. 

Pero dice, en el verso diez los envió y en el verso diecisiete ¿Qué dice? Volvieron, fueron con instrucciones precisas, 

el viento del espíritu santo movió sus alas, sirvieron al Señor, sanaron enfermos, echaron fuera demonios, y 

volvieron, pero esta vez, ¿Dónde estaba su gozo? En lo que habían hecho, volvieron los setenta con gozo diciendo: 

Señor aún los demonios se nos sujetan, sí, cierto que es en tu nombre, pero se nos sujetan a nosotros, ¡Qué 

grandiosos somos! ¿Qué les respondió Jesús? Ni siquiera ha de haber parpadeado, y les dijo: Yo veía caer a Satanás 

caer del cielo como un rayo, ¿Por qué les dijo eso allí? Porque es exactamente la causa por la que cayó Satanás, eso 

fue lo que convirtió a Lucifer, en un diablo, termino un día enamorándose de su ministerio de la hermosura de su 

hechura y no regreso a poner su deleite en Dios, sino que puso su deleite en su ministerio y en su grandeza y en sus 

obras, y en sus cosas, etcétera, amén.  

Bueno, ignorantemente hay quienes dicen que cuando los setenta estaban echando fuera demonios aquí en la tierra 

entonces es cuando Satanás cayó del cielo como un rayo, ¡hay! Satanás cayó del cielo como un rayo, ochocientos 

cincuenta mil años de que los setenta sacaran fuera demonios, eso ya había pasado, cada vez que la gente libera a 

alguien de demonios creen que en ese momento Satanás está cayendo del cielo como un rayo, no esa no es la 

lección, la lección es que esa es la razón por la que Satanás cayó del cielo, o sea los corrigió rapidito, los corrigió 

rapidito, antes  de que sus escudos se endurecieran de tal manera que el viento ya no pudiera entrar en ellos, 

entonces dice 
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Lucas 10:19 He aquí yo os doy potestad de hollar serpientes y escorpiones, y sobre toda fuerza del enemigo, y nada 

os dañara. 

Y puesto que toda la escritura es inspirada por Dios y útil para nosotros, y ninguna escritura es dada para 

interpretación privada, esa es una promesa del Señor para nosotros, Él nos da a nosotros, amén, potestad para hollar 

¡hey! serpientes, que tal, serpientes, escorpiones, son diferentes niveles de demonios y sobre todo poder del 

enemigo y nada nos dañara.    

Lucas 10:20 Pero no os regocijéis de que los espíritus se os sujetan,  sino  regocijaos de que vuestros nombres están 

escritos en los cielos. 

Hay de ustedes, no se vayan a llegar a enamorar de su ministerio, y no se les vaya ocurrir servir al Señor y no regresar 

a darle la gloria, y a darle gracias por el privilegio no merecido, y a humillarse diciéndole: cualquier otro lo hubiera 

hecho mejor que yo Señor, pero tu decidiste que fuera yo, gracias, por el privilegio, amén, y a limpiar de cenizas el 

altar, sí, y a estar listos para la próxima vez que el viento sople y Dios nos mande a alguna cosa verdad, de acuerdo a 

su propósito ¿Lo ven? bueno allí fue donde Jesús añadió 

Lucas 10:21 En aquella misma hora Jesús se regocijo en el Espíritu,  

En hebreo saben que significa, y en griego, significa que Jesús salto de excesivo gozo, ¿Qué creen que Él no era 

pentecostal? Una vez a Catherine Culman queriendo atraparla en algo, le preguntaron ¿Mire y usted es pentecostal? 

Pues imagínense, sanando enfermos y liberando demonios como para que no verdad, saben que respondió “Yo soy 

tan pentecostal como la biblia” como la biblia, Amen, Jesús era pentecostal, y una vez les dije ¿Qué creen que Jesús 

no brincaba, gritaba y danzaba y hacía las locuras que hacemos nosotros aquí? Bueno allí grito de excesivo gozo, 

diciendo: Yo te alabo oh Padre Señor del cielo y de la tierra porque escondiste estas cosas de los sabios y entendidos 

y las has revelado a los niños: así Padre, porque así te agradó; que privilegio entender estas cosas, ahora yo las sé 

porque me las enseñaron, si no, no las hubiera sabido, amén, y que privilegio y ahora se las enseño a ustedes y estas 

son cosas que enseñamos hace años pero no a la mayoría de ustedes, entonces volvamos a Job, volvamos a Job, Job 

capitulo cuarenta y uno versículo quince al diecisiete; Leviatán verdad, 

Job 41:15 La gloria de su vestido son escudos fuertes, 

Oh como dice en la King James, sus escudos son su orgullo, cerrados entre sí como con un sello, cerrados entre sí 

estrechamente,  

Job 41:16 El uno se junta con el otro que viento, Que viento no entra entre ellos 

Job 41:17 Pegado está el uno con el otro, Están trabados entre sí, que no se pueden apartar. 

¿De dónde se convirtió Lucifer en una criatura tan endurecida y de dónde leviatán es una criatura tan endurecida?, 

bueno son los padres, Leviatán es rey sobre todos los soberbios de la tierra, ahora entendemos porque, amen. Y eso 

fue lo que convirtió a Lucifer en un dragón, y en una serpiente, su soberbia, estos escudos terminaron 

endureciéndose de tal manera que el viento ya no pudo pasar por allí, así es que ahí tienen tres versículos mas de Job 

cuarenta y uno, la otra semana vemos otros acerca de leviatán, ¿estuvo claro? Si no los perdí, lo hilamos bien, 

tremendo verdad, yo no quiero terminar así, y hay gente  que empieza bien y lamentablemente termina así, es fácil si 

no dejamos que Dios lidie con esa ciudad del orgullo que tenemos en el fondo de nuestra voluntad podemos 
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terminar endurecidos de esa misma manera, pero pues así como Jesús libró a sus setenta, nos va a librar a nosotros si 

seguimos siendo sinceros, amén. 

Tremenda la palabra de Dios, verdad, gracias a Dios por su palabra, bueno pongamos en pie y démosle gloria, 

démosle  gloria a Dios, y entre otras cosas aprendimos cómo se le sirve al Señor, amén, pasemos tiempo en su 

presencia y el viento va a soplar, y entonces vamos a saber cuándo debemos ir y hacia donde, y sabremos regresar 

también con la mi presteza, amén. Hoy se quedaron calladitos, bueno, vamos a darle gracias a Dios. 

Padre en el Nombre de Jesús, gracias Padre por el privilegio Señor Dios santo de poder estudiar tu palabra, gracias 

Señor porque la biblia es un libro abierto por tu gracia y misericordia y podemos ver los tesoros que tú tienes para 

nosotros en ella Señor, gracias Señor Dios por lo que aprendimos el día de hoy Padre Santo, gracias por el viento de 

tu Espíritu Santo Señor, gracias por enseñarnos Señor a correr con gran deleite y a volver Señor Dios Santo, y darte la 

gloria a ti por todo, gracias por enseñarnos a que nuestros deleite debe ser tú, y solo tú y nada más Señor, ayúdanos 

Señor a no enorgullecernos Señor a no endurecernos, ayúdanos a no ser obstinados Padre Santo, enséñanos Señor a 

limpiar nuestro altar de cenizas, Señor Dios, y a darte gracias y darte la gloria por el privilegio de tener algo que 

rendir, algo que entregar y por el privilegio de ser usados por ti, diariamente hasta en las tareas más pequeñas Señor, 

es más de lo que merecemos, gracias por el privilegio Señor, enséñanos Padre a hacer tu voluntad como en los cielos 

así también en la tierra, enséñanos a esperar en ti. Que el viento sople. 
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Diciendo, y el error de sus palabras  y de sus acusaciones en contra de Dios, Eliú le dijo de frente a Job,  Job tú te 

estás haciendo a ti mismo justo y estás haciendo a Dios injusto, verdad, bueno pero al final Eliú empieza hablarle a 

Job de la grandeza de Dios y de la manera como Dios gobierna su creación, y allí es donde Dios entra en el escenario 

y entonces Dios es tan paciente y tan misericordioso si analizan la manera como reprendió a Job fue simplemente 

poniéndole  un punto de comparación enfrente vamos a ver Job si tú eres tan justo, tan recto y tan sabio, y yo soy 

tan torpe para gobernar sobre mi creación, bueno, te voy hacer algunas preguntas y vamos a ver pues entonces si tú 

sabes gobernar mejor que yo sobre los vientos y sobre las aguas, y sobre las lluvias, y sobre la nieve y sobre los 

movimientos del planeta y los movimientos estelares y los ciclos de reproducción de los animales, y la conducta de 

esta especie y la conducta de esta otra especie, ¿Lo ven?; 

Y Dios se reservó los dos animales más asombrosos para  el final, Behemot y Leviatán, y Behemot resulta ser una 

figura del Señor Jesucristo porque dice allí que Él es el principio de los caminos de Dios, y Leviatán resulta ser una 

figura de nuestro adversario el diablo y más que eso, porque, si llegamos hasta allí lo vemos hoy, pero 

aparentemente Dios hizo a Leviatán desde la eternidad, debe haber sido de las primeras criaturas que Él hizo y Él lo 

hizo con esta naturaleza, ah, la semana pasada les dije, yo no sé si él se debe haber corrompido o Dios ya lo hizo así, 

perdón retracto mis palabras al final de capitulo van a ver con toda claridad que Dios lo hizo así, Dios lo hizo así desde 

el principio, entonces fueron creados todos los mundos, pero ya existía la luz y las tinieblas, el bien y el mal, amen, ya 

existían, y desde el principio toda la creación tuvo que hacer una elección, ¿qué quieren? ¿Qué quieren? amen. 

Ahora aquí la primer pregunta, les estoy citando del versículo treinta y tres, Job cuarenta y uno treinta y tres, 

adelantándonos un poquito, pero les voy hacer a hacer una pregunta, Job cuarenta y uno treinta y tres dice: 

Job 41:33 No hay sobre la tierra quien se le parezca, animal hecho exento de temor 

Hecho, Dios lo hizo así, hecho significa establecido, significa equipado para, significa encomendado para, hecho, un 

animal hecho exento de temor, un animal que no tiene ningún respeto, ningún temor a Dios y a su Santo Nombre, 

Dios lo hizo así, Dios creó algo que no tiene ningún respeto por Dios, ahora por qué creen que Dios lo hizo, y la 

respuesta no puede ser la que yo ya les he estado dando en estos días, cierto una de las razones para darle a toda la 

creación la responsabilidad de hacer una elección ¿de acuerdo? Eso está establecido, pero además de eso en que 

otra razón pueden pensar, por qué lo primero que hizo Dios fue crear algo que es totalmente contrario a Él, sin 

ningún respeto por Dios, sin ningún temor de Dios, ahora piensen en cuan sabio, en cuan inteligente es Dios en hacer 

las cosas, piensen en cuál es el propósito por el cual todas la cosas hechas fueron hechas, bueno, ok, ahí vamos, para 

alabar su Nombre, se recuerdan que en el libro de apocalipsis dice porque tu creaste todas las cosas y por tu 

voluntad existen, y fueron creadas, les he explicado que la palabra por tu voluntad significa para tu deleite o también 

significa esa palabra para satisfacer una deuda, la deuda de darse a conocer, entonces o sea de que le sirve a Dios 

haber hecho de primero a Leviatán exento de todo temor por Dios, para dar conocer su naturaleza, miren, si no 

hubiera, si no hay oscuridad qué valor tiene una lamparita, si estamos en un cuarto encendido y yo les prendo un 

fosforo que van a decir, ahhh, pero que tal que este cuarto está en total oscuridad y en total tinieblas y yo vengo y les 

prendo un fosforo, ¡ah! Gracias a Dios por la luz, saben por qué hizo Dios a Leviatán desde el principio así, exento de 

todo temor, para darle a Dios la oportunidad y el privilegio de darse a conocer; de dar a conocer su omnipotencia, su 

omnisciencia, su omnipresencia, aquí está el mal, aquí están las tinieblas, entonces Dios puede manifestar su 

naturaleza a toda la creación que vino después, su amor, su bondad, su poder, su misericordia, su gracia, ¿Lo ven? 
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 Todas las cosas que Dios hizo existen con el propósito de dar a conocer su Nombre, de Dios darse a conocer a través 

de todas las cosas que ha hecho, a través de todas la cosas que existen, a través de todas las cosas que permite 

¿Estamos? Tremendo, incluyendo a Leviatán, ¿sí? ¿Leviatán pervirtió a los mundos anteriores al nuestro? Afirmativo, 

de hecho por eso al diablo cuando lo llaman, en el libro de apocalipsis le llaman Satanás, diablo es la serpiente 

antigua dice, la palabra antigua es Quédem, es la eternidad allá atrás de donde salió el plan maestro de Dios, verdad, 

para echarlo andar, entonces obviamente de este lado de la creación de Dios toda la vida ha existido esta cosa sí, 

exenta de temor verdad, y eso es lo que ha pervertido creo yo a Lucifer, padre Maldad, madre Maldad, Abadón, 

ahora les voy a decir algo que no tengo como enseñárselos, pero solo porque la doctora Hicks, lo ha mencionado, 

porque ni siquiera lo ha enseñado, pero Leviatán ha sido la criatura que ha estado por así decirlo sobre este lado de 

la creación de Dios, este lado de la creación de Dios en el que nos encontramos es el lado del dolor de la creación de 

Dios, es por medio del dolor básicamente que todos llegamos al conocimiento de Dios, verdad, casi por regla general, 

es necesario el dolor, Dios lo creo, Dios lo diseño, es parte de su plan y parte de su propósito, pero en la biblia leemos 

claramente que en la eternidad que viene no va haber dolor, no va haber tristeza, no va haber lagrimas, no va haber 

nada de eso, de hecho dice el mar ya no existirá más porque ya no hay ninguna necesidad para el mar del olvido del 

otro lado de la eternidad, allí ya no hay dolor, allí todo va a ser placer, los mundo venideros, las cosas que van a salir 

de Dios en el futuro ya no van a ser del lado del dolor sino del lado del placer, del otro lado va a ser todo puro placer, 

pero nosotros vamos a tener el privilegio de darles a conocer a ellos, las abundantes riquezas de la gracia de Dios 

para con nosotros, que lo conocimos del lado del dolor, elegimos por Él del lado del dolor, ellos ya no van a tener las 

experiencias que tuvimos nosotros, pero por medio de nuestro testimonio y cuando vean nuestras vestiduras 

sacerdotales y el Nombre de Jesucristo escrito en nuestra frente, por nuestra experiencia van a conocer ellos al Señor 

Jesucristo en las eternidades que vienen, lo que estoy diciendo está en la biblia, está en el libro de efesios capítulo 

dos, amén, no estoy especulando, esto es textual, verdad; ¿Quieren leerlo? Efesios capítulo dos, oigan esto, oigan 

esto, y en algún momento no muy lejano quiero darles de varias de las epístolas acá, los primeros versos de muchas 

de las epístolas, las introducciones de muchas de las epístolas que están cargadísimas y nos enseñan acerca de cuál 

es el plan de Dios al final de cuentas para nosotros, increíble, pero vámonos a Efesios capítulo dos versículo, leamos 

desde el cuatro, Efesios dos cuatro, ahora lo que acabo de decir esta regado en muchos otros lugares, pero 

quedemos solo con Efesios dos cuatro, dice: 

Efesios 2:4 Pero Dios que es rico en misericordia, por su gran amor con el que nos amó,  

Efesios 2:5 Aun estando nosotros muertos en pecados, nos dio vida juntamente con Cristo; por gracia sois salvos; 

Efesios 2:6 Y juntamente con él nos resucito, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús, 

Efesios 2:7 Para mostrar en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia en bondad para con nosotros en 

Cristo Jesús. 

Nuestro ministerio no termina aquí, a veces ni siquiera va comenzar aquí, el verdadero ministerio que Dios está 

formando en nosotros es que nos está preparando para ser nosotros los testigos fieles del otro lado de la eternidad, 

a través de quienes Él se va dar a conocer al resto de cosas que Dios tenga ahí para crear, verdad, en las eternidades 

futuras que vienen, ¿Se dan cuenta? Hay demasiado que ganar como para perderlo, es demasiado, no tenemos idea 

de lo que Dios está formando, forjando, no tenemos idea de lo que significa Cristo en nosotros la esperanza de gloria, 

no tenemos idea de lo  que significa que Cristo este viviendo aquí adentro, y este creciendo aquí adentro, no 
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podemos concebir lo que significa que Cristo se va manifestar un día, no solo el que está sentado a la diestra del 

Padre, sino el que está aquí adentro también, y no tenemos idea de lo que va a suceder cuando eso acontezca, amen. 

Entonces miren, no se desmoralicen, no tiren la toalla por nada, sigan adelante hasta el final, no tenemos idea, pues 

no la tenemos en un lado de la balanza y si la tenemos porque tenemos la información, amén.  Pero de lo que Dios 

está formando, de lo que Dios tiene entre manos, por eso es que Leviatán está trabajando con todas sus fuerzas, 

tratando de ver cómo nos bota, cómo nos derriba, cómo nos convence que no vale la pena seguir adelante, cómo 

hace para que nosotros acusemos a Dios de injusto y entonces nosotros elijamos salirnos del camino, no se salgan del 

camino por nada, no tiren esto por la borda por nada, amén. Por nada, sí, sosténganse, no importa cuán furiosa sea 

la tormenta, sosténganse hasta el final, si se tropezaron y cayeron arrepiéntanse, levántense y sigan caminando, pero 

no nos salgamos del barco por nada, amén. 

Muy bien, y solo ténganme paciencia porque tiene que ser en el momento preciso, pero vamos camino a destapar 

del nuevo testamento, cosas que no tenemos idea pues de lo que significan, verdad, sí, emocionante, pero esa fue 

una pequeña introducción. 

Vámonos entonces a Job capitulo cuarenta y uno, y sigamos entonces con la descripción que se hace aquí, de 

Leviatán, voy a leer desde el verso uno y así pasamos corriendito lo que ya hemos abarcado y nos vamos deteniendo 

en las cosas que nos falta por abarcar. 

Job 41:1  ¿Sacarás  tú a leviatán con anzuelo, O con cuerda que le echares en su lengua? 

Job 41:2 ¿Pondrás tu soga en sus narices, y horadaras con garfio su quijada? 

Job 41:3 ¿Multiplicará él ruegos para contigo? ¿Te hablará él lisonjas? 

Job 41:4 ¿Hará pacto contigo para que lo tomes por siervo perpetuo? 

Job 41:5 ¿Jugarás tú con él como con pájaro, o lo atarás para tus niñas? 

Job 41:6 ¿Harán de él banquete los compañeros? ¿Lo repartirán entre los mercaderes? 

Job 41:7 ¿Cortarás tú con cuchillo su piel, o con arpón de pescadores sus cabeza? 

Con Leviatán no se lidia como con todo lo demás; y verso ocho y allí nos detuvimos el primer día 

Job 41:8 Pon tu mano sobre él; Te acordarás de la batalla, y nunca más volverás. 

La versión King James dice: “Pon tu mano sobre él, acuérdate de la batalla y no hagas más”, y no hagas más; y cierto 

si nosotros ponemos nuestra mano sobre esta criatura, sobre esta clase de naturaleza, ¡olvídense! Estamos perdidos, 

y nunca se nos va a olvidar esa clase de batalla porque nos va a dar una arrastrada tremenda, pero en la cruz del 

calvario se peleo otra batalla, alguien más peleo la batalla por nosotros, y el Señor Jesucristo en la cruz del calvario 

pagó el precio y obtuvo la victoria, pero cierto la serpiente le mordió el calcañar, pero el Señor Jesucristo allí aplastó 

la cabeza de la serpiente tal y como estaba profetizado desde el Génesis capitulo tres, ¿Qué les parece? Amen, así es 

que en este sentido hermanos, podemos por fe poner nuestra mano sobre Leviatán porque con la otra mano 

estamos agarrados del Señor Jesucristo, y sí acordémonos de la batalla que Jesucristo peleo a favor nuestro y 

tomando nuestro lugar, y no tenemos que hacer otra cosa más que decir: Señor Jesucristo aplasta esta cosa que está 
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tratando de gobernarme, amén, ¿cómo nos gobierna Leviatán? Ya lo hemos explicado, estoy resumiendo, en el jardín 

del Edén, fue este el lado de Lucifer el que se presento delante de la mujer, sí, fue el diablo en su naturaleza de 

serpiente, en otras palabras con toda la naturaleza de Leviatán, llego el diablo con la mujer, la mujer lastimosamente 

se expuso al aliento que salió de la boca de Leviatán y en ese momento Leviatán logro llenar la voluntad humana con 

su propia naturaleza con sus mentiras, con sus tinieblas, con su odio, y eso fue lo que engendró o generó, lo que hoy 

conocemos como nuestra naturaleza caída, nuestra mente carnal, nuestro cuerpo del pecado; es tan dramático lo 

que heredamos gracias a Adán y a Eva, que en el libro de Romanos dice: que la mente carnal no se sujeta a la ley de 

Dios y tampoco puede, ¿Por qué no puede?, porque Leviatán es un criatura hecha exenta de temor y Leviatán es lo 

que le dio forma a nuestra mente carnal, entonces nuestra mente carnal no tiene ningún respeto por Dios, ningún 

temor a Dios, y cuando abrimos la boca para vociferar como lo estaba haciendo Job, y para acusar a Dios de malo de 

injusto, adivinen quién está hablando, es nuestra mente carnal, es esa naturaleza que está en el fondo de nuestra 

voluntad ¿Lo ven?; 

Cuando abrimos la boca para odiar, para insultar, para destruir, hermanos eso no es Cristo en nosotros, no importa 

cuánto nos justifiquemos, es nuestra mente carnal tiene la naturaleza de Leviatán y es a través de nuestra mente 

carnal que él nos gobierna ¿Está claro eso? Amén, y creo que está clarísimo, no estamos hablando de posesión, no 

estamos hablando de eso, estamos hablando de la realidad de la naturaleza de la mente carnal en el hombre, sí, 

¿Estamos?  

Bueno, ¿Estuvo claro? Leviatán es; Job cuarenta y uno treinta y tres, para quienes no vinieron al principio, dice: 

Animal hecho exento de temor, no tiene ningún temor a Dios, entonces, eso es lo que se introdujo en la mujer y 

después en el hombre, allá en el Jardín del Edén, luego todos nosotros hoy venimos a este mundo con algo que no 

tiene ningún temor a Dios, nuestra mente carnal, nuestra mortalidad mental, tiene que ser tan cierto, porque 

díganme si no, una parte de nosotros ama a Dios, respeta a Dios, reverencia a Dios, teme a Dios, ni por donde paso 

quiere desagradarlo en algo, verdad, esa es una parte, ese es nuestro nuevo hombre, Cristo en nosotros, pero hay 

otra parte de nosotros a la que no le importa ofender a Dios, no le importa desagradarlo, no le teme a Dios y cuando 

las condiciones son la precisas, ¡Plungun! ¿Cierto o no? Bueno tenemos que entender que hay algo en nosotros que 

es totalmente contrario a la naturaleza de Dios en nuestro viejo hombre, en nuestro viejo corazón, sí, ¡Que 

emocionante saber esto verdad!  

Hoy tuvimos una plática con alguien, con mi esposa, una persona con una mente brillante, es un médico, verdad, y 

gracias a Dios pues obviamente ahí va caminando en dirección del Señor Jesucristo, pero menciono algo, yo solo me 

puse a pensar que privilegiados somos porque algunas cosas que consideramos nosotros ya cultura general digamos, 

son gente que aunque amen al Señor y todo, si no se las han enseñado no las saben, verdad, y mucha gente sigue 

viviendo la vida pensando que si algo me ofendió, la otra persona tiene la culpa, y nunca se les ocurre pensar y qué 

hay en mí que se ofendió, por qué me deje ofender, de donde ese orgullo ¿Lo ven? entonces le decía, bueno en 

nuestro mundo nadie tiene la culpa más que nosotros, y todo lo que estamos tratando de hacer es de defender una 

fortaleza que tenemos adentro, verdad, bien solapadita, pero nuestra conclusión es ellos tienen la culpa, mientras 

ellos no cambien yo no voy a ser feliz, cuando la realidad de las cosas es: ellos no van a cambiar nunca, pero yo 

puedo elegir ser feliz si yo veo dónde estoy fallando y yo empiezo a cambiar, amén, bueno, entonces; 

Job 41:9 He aquí que la esperanza acerca de él será burlada; Porque aún a su sola vista se desmayarán. 

Job 41:10 Nadie hay tan osado que lo despierte; ¿Quién pues podrá estar delante de mí? 
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Este es Dios, Dios esta hablándole a Job aquí, hace un paréntesis, verso diez. 

Job 41:10 Nadie hay tan osado que lo despierte; ¿Quién pues podrá estar delante de mí? 

Job 41:11 ¿Quién me ha dado a mí primero para que yo restituya?  Todo lo que hay debajo del cielo es mío. 

Viene Dios y dice, si una criatura es tan terrible y poderosa, entonces ¿Qué creen que el creador va a ser menos 

terrible y poderoso? No señor, y aquí describiendo a Leviatán le está diciendo Dios a Job, si a Leviatán lo hace a uno 

temblar y es solo una criatura, entonces pensemos en el creador y en el poder y la gloria que tiene el creador, bueno; 

entonces sigue Dios diciéndole a Job; 

Job 41:12 No guardaré silencio sobre sus miembros, Ni sobre sus fuerzas y la gracia de su disposición. 

Verdad, y sigue describiéndole a Leviatán, sí, sí, Leviatán no tiene ningún temor de Dios, pero Dios gobierna sobre 

Leviatán, Leviatán no se le puede salir del control a Dios porque entonces Dios dejaría de ser Dios; qué bueno que lo 

mencionaste, sí, Dios hizo al que aguza el fuego, bueno vámonos a Isaías, a lo mejor esta es otra cita paralela, o es en 

la que está pensando, vamos a ver, Isaías capítulo cincuenta y cuatro, ah esa es la cita, versículo dieciséis, eso es lo 

que está citando la hermana Sandra, Isaías cincuenta y cuatro dieciséis, y dentro de un momento vamos a leer el 

diecisiete, pero leamos el dieciséis; 

Isaías 54:16 He aquí que yo hice al herrero que sopla las ascuas en el fuego, y que saca la herramienta para su obra; y 

yo he creado al destruidor para destruir. 

Les quedo alguna duda todavía, “Yo he creado al destruidor para destruir” ¿De acuerdo? Bueno ya vamos a volver a 

Isaías, pero regresemos a Job, regresemos a Job, miren qué sabio es Dios, miren la clase de cosas que ha creado para 

darse a conocer, y para que su plan sea llevado a cabo, amen, ahorita cuánto entendemos, apenas vemos como dice, 

oscuramente como en un espejo, verdad, pero un día vamos a ver cara a cara, dice, un día vamos a entender 

precisamente, el por qué de todas las cosas, sí, creo que les conté esto hace ya tiempo, pero esto es una experiencia 

que tuvo un hermano de la iglesia de allá de indiana, y yo oí cuando contó la experiencia, el hermano estaba 

durmiendo al lado de su esposa y dice que de repente en la noche pues, Dios se lo llevó verdad, y se encontró en un 

cuarto, él lo describe como una gran catedral, el cuarto era como una gran catedral y de repente cuando voltio había 

una mesa servida y él estaba allí y otras personas se sentaron a la mesa y allí estaba el alimento sobre la mesa, 

cuando él volvió a ver la mesa resulta que el alimento ya no estaba sobre el plato, ya estaba dentro de él, y dice algo 

paso en ese momento porque, él lo describe así, es como que todas la personas que estaban allí presente tenían una 

burbuja que representaba sus experiencias y el conocimiento que cada uno había adquirido, y dice, yo tenía mi 

burbuja y las otras personas tenían la suya y cuando una persona se acercaba a la otra, todos eran capaces de 

conocer las experiencias que la otra persona había tenido y de aprender de las experiencias que había tenido la otra 

persona, y la biblia dice que nosotros somos epístolas vivientes, cartas abiertas leídas de todos los hombres ¿Sí o no?, 

ahora, obviamente eso no es para ahorita, porque ustedes no conocen mis experiencias,  yo solo puedo dar 

testimonio y ustedes también de lo que han visto y oído pero nadie más puede experimentar lo que uno ha 

experimentado, pero un día nuestras experiencias van a ser cartas abiertas leídas de todos los hombres y no nada 

más pues, o sea, no solo porque les contamos lo que nos paso va a ser más que eso, más que eso, van a percibir algo 

más, la vida de lo que les estamos diciendo, y otra cosa que describió este hermano en esta experiencia es que dice: 

no me acuerdo que fue, creo que fue  cuando el alimento se supone que se lo comió porque ya estaba dentro de su 

cuerpo, saben cómo lo dijo, lo dijo con estas palabras, dijo en ese momento entendí la razón de todas la cosas que 
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me habían pasado a lo largo de toda mi vida, entendí por qué paso esto, y las ramificaciones y todo lo que se derivo 

de aquello y todo lo demás que ocurrió para que esto sucediera, lo entendí todo dice, cuando termino la experiencia 

él se vio otra vez en su cama y su esposa seguía dormida a la par, dice que lo único que pudo hacer el resto de la 

noche fue caer en el piso y llorar y pedirle perdón al Señor por todas las quejas que habían salido de él, por qué 

permitiste esto, por qué paso aquello, por qué paso lo otro, porque ese día entendió la razón de todo, tremendísimo 

verdad, cierto es una experiencia lo que les estoy narrando pero de todos modos así es, tremendo verdad, bueno ahí 

tenemos. 

Sigamos pues, versículo doce, a partir de aquí se nos describe la naturaleza de Leviatán, varias cosas puntuales acerca 

de Leviatán, recordemos pues que Leviatán, cuando estamos hablando de Leviatán estamos hablando de esta 

criatura que está allá afuera, pero estamos hablando de una naturaleza con la que lidiamos nosotros todos los días, 

porque esa es la cosa que se coló al ser humano en el jardín del Edén, y eso es lo que está en nuestra mente carnal, 

esa naturaleza, esas actitudes, esas disposiciones, eso es lo que describe nuestro viejo corazón o nuestro viejo 

hombre, amén. 

Job 41:12 No guardaré silencio sobre sus miembros, [en otras palabras sobre sus partes] Ni sobre sus fuerzas [su valor, su 

poder] y la gracia de su disposición,  

En otras palabras la manera como él fue hecho, la manera como él fue puesto en orden, la manera como él fue 

equipado, versículo trece, aquí empieza pues la descripción ya de la naturaleza de Leviatán, dice: 

Job 41:13 ¿Quién descubrirá la delantera de su vestidura? ¿Quién se acercará a él con su freno doble? 

Job 41:14 ¿Quién abrirá las puertas de su rostro? [Ahora aquí están describiendo su boca] Las hileras de sus dientes 

espantan. 

Hagamos la boca, los siguientes versículos sobre la boca, verso dieciocho, bueno los estornudos, ¿Uno estornuda con 

la boca o con la nariz? Con ambos, bueno dejemos a un lado los estornudos y digamos que esa es la nariz, pero 

sigamos buscando la boca, verso diecinueve, 

Job 41:19 De su boca salen hachones de fuego; Centellas de fuego proceden. 

Luego viene la nariz otra vez en el verso veinte  

Job 41:20 De sus narices sale humo, como de una olla o caldero que hierve. 

Luego la boca otra vez, verso veintiuno, 

Job 41:21 Su aliento enciende los carbones, Y de su boca sale llama. 

Ahora por supuesto no nos interesa conocer la descripción de un animal si es que de veras existió literalmente 

semejante animal, verdad; llama la atención como hemos mencionado una y otra vez el hecho de que en toda la 

historia de las culturas antiguas hay dragones, verdad, eran el pan de todos los días los dragones, especialmente en 

las culturas orientales, amén. Así es que ese va a ser otro misterio que se va a resolver cuando estemos allá arriba, 

pero vayámonos nosotros a la naturaleza que está tratando Dios de describir aquí, esa cosa con la que lidiamos 
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continuamente, verdad, que ataca desde afuera y esa cosa que se levanta desde adentro, que sale de nuestra mente 

carnal de nuestro viejo corazón, bueno regresemos, empezamos, todo esto empezó en el verso catorce; 

Job 41:14 ¿Quién abrirá las puertas de su rostro? Las hileras de sus dientes espantan. 

Y la palabra espantar es aterrorizar, y esta palabra la biblia la usa en conexión con Dios, por ejemplo, déjenme ver, 

Éxodo quince dieciséis, cuando el pueblo de Israel paso el mar rojo, Éxodo quince dieciséis, leamos desde el verso 

quince para un poquito de contexto acá, pero este es el canto que cantaron después de atravesar el mar rojo los 

Israelitas, dice:  

Éxodo 15:15 Entonces los caudillos de Edom se turbarán; A los valientes de Moab les sobrecogerá temblor; Se 

acobardarán todos los moradores de Canaán. 

Éxodo 15:16 Caiga sobre ellos temblor y  

Y allí está la palabra que se usa en conexión con Leviatán, es la palabra que tradujeron espantan, “Las hileras de sus 

dientes espantan” bueno esa mismísima palabra se refiere a Dios aquí, 

Éxodo 15:16 Caiga sobre ellos temblor y espanto; A la grandeza de tu brazo enmudezcan como una piedra; Has que 

haya pasado tu pueblo, oh Jehová, Hasta que haya pasado este pueblo que tú rescataste. 

Entonces aquí es donde empezamos a ver como Leviatán los atributos que tienen son cosas que están presentes en 

Dios pero funcionando al revés, amén, de manera corrupta de manera pervertida,  en Dios hay una majestad terrible 

dice la biblia, Dios espanta a los que toda la vida se han opuesto a Dios, ¿Oh no? Bueno, resulta que Leviatán agarra 

ese temor digamos que Dios infunde para darse a conocer y que la gente se arrepienta y lo honre, pero Leviatán lo 

que hace es que nos asusta con eso, Leviatán trata de infundirnos temor, amén, y muchas veces muchos de los 

temores con los que nosotros lidiamos, a lo mejor el noventa y nueve por ciento de los temores con los que nosotros 

lidiamos son producto de nuestra mente carnal y de esta cosa que está metida en nuestra mente carnal que infunde 

temor, a cuántos de ustedes les da catarro un día en la tarde y pasan toda la noche en vela pensando que tienen 

cáncer, y ya te vas morir y entonces qué voy hacer con mis hijos y  mi esposa y qué voy hacer con aquello y con lo 

otro, y todo lo que tienen es un catarro, ¿Es cierto o no?; o resulta que termina su día de trabajo con una mala 

noticia, algo no salió bien y pues ni modo hay que esperar hasta el día siguiente para resolverlo,  y llegan a su casa se 

acuestan y no pueden conciliar el sueño pensando en la quiebra inminente que va sufrir su negocio y pensando en 

cómo sus acreedores los van a meter a la cárcel y los van a torturar en la mazmorra más profunda y los van a poner 

en el puente y los van a estirar como estiraban a los antiguos en el fondo de los calabozos, etcétera; y al día siguiente  

llegan al trabajo temblando, quien sabe que van a encontrar y cuando finalmente enfrentan el asunto, era una cosa 

que se resolvió en cinco minutos, de dónde creen que salen esos niveles de temor que manejamos, infundados, 

bueno, todo lo que hizo Leviatán fue mostrarles los dientes, y de allí salió el terror que uno percibe y con el que uno 

lidia todo el tiempo, ese terror con el que lidiamos no es solo cuestión de temperamento, es más que eso, es que 

estamos dejándonos gobernar por nuestra mente carnal ¿Qué otra cosa? ¿Qué otra cosa? ¿Les ayudó saber eso?  

Entonces qué tienen que hacer cuando sientan que tienen cáncer porque una mosquita se les paró en la cabeza ¿Qué 

tienen que hacer?  “Pon tu mano sobre él, acuérdate de la batalla y no hagas más”, Señor Jesús tú venciste a Leviatán 

en la cruz del calvario y tu aplastaste su cabeza en la cruz, ahora Señor gracias por tu sangre y por tu muerte en la 

cruz del calvario, amén, y no se dejen gobernar por su mente carnal, una de las cosas que más nos paraliza son los 
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temores, y los temores qué son, qué son estos temores sino fe en reversa, porque después que viene, ah la si Dios 

fuera justo no estaría permitiendo esta catástrofe en mi vida, y ni siquiera hay catástrofe  y ya estamos acusando a 

Dios, y no ha pasado nada, amen, así es que no puede ser solo algo, una cuestión de temperamento, es nuestra 

mente carnal, sí. 

Y miren por el otro lado, miren dónde aparece la palabra espantan, aparece en Génesis quince verso doce, no vamos 

hacer un estudio exhaustivo de todos los atributos de Leviatán pero si ustedes quieren ir a su concordancia de Strong 

y examinar todas la palabras y ver todos los versos dónde aparecen van a descubrir cosas impresionantes verdad, 

pero en Éxodo quince versículos doce, cuando Dios estaba listo para establecer su pacto con Abraham, y ya Abraham 

tenía partidas las piezas del sacrificio, Génesis capitulo quince verso doce, Dios iba hacer un pacto Berit con el 

hombre, pero Dios es tan inteligente que cuando llego el momento de hacer un pacto Berit con el hombre, con 

Abraham, mando a dormir a Abraham, y al final lo que hizo Dios fue pactar consigo mismo y el Padre y el hijo 

pactaron ese día allí, pero pasaron varias cosas en Génesis quince, leamos desde el versículo nueve dice: 

Génesis 15:9 Y le dijo: Tráeme una becerra de tres años, y una cabra de tres años, y un carnero de tres años, una 

tórtola también, y un palomino. 

Génesis 15:10 Y tomó él todo esto, y los partió por la mitad, y puso cada mitad una enfrente de la otra; mas no partió 

las aves. 

Génesis 15:11 Y descendían aves de rapiña sobre los cuerpos muertos, y Abram las ahuyentaba. 

Y saben qué son las aves de rapiña cuando Dios está listo para hacer algo nuevo, algo especial con nosotros, las aves 

de rapiña son pensamientos, hay pero y si Dios no cumple su parte del pacto, hay pero si la cosa no sale bien, 

pensamientos, versículo doce, 

Génesis 15:12 Mas a la caída del sol sobrecogió el sueño a Abram, y he aquí que el temor [el mismo terror que 

infunden los dientes de Leviatán] de una grande oscuridad cayó sobre él. 

Adivinen quién estaba atormentando a Abraham en esos momentos, Leviatán, y no es que estuvieran los demonios 

ahí, no, su mente carnal y Abraham estaba aterrorizado, su mente carnal, verdad ¿Lo ven? Así es que las hileras de 

sus dientes espantan, no tiene ni que morder para espantar, solo tiene que enseñar los dientes, ok, regresemos a 

Job, ¿estuvo claro eso? Bueno, sigamos con su boca en el versículo diecinueve, les voy a leer otra vez del diecinueve 

al veintiuno y me dicen si han oído estas palabras en algún otro lado; 

Job 41:19 De su boca salen hachones de fuego; Centellas de fuego proceden. 

Job 41:20 De sus narices sale humo, como de una olla o caldero que hierve. 

Job 41:21 Su aliento enciende los carbones, Y de su boca sale llama. 

Han oído que de alguien más salga humo y fuego y llama de la boca, de Dios en el Salmo dieciocho, se recuerdan, 

Salmo dieciocho versículo ocho, el Salmo dieciocho es profético y nos enseña cómo el Señor Jesucristo cuando estuvo 

tres días y tres noches en las profundidades del Seol, clamo a su padre, para que su padre lo librara, sí, de Leviatán,  

Salmo 18:8 Humo subió de su nariz, y de su boca fuego consumidor, Carbones fueron por Él encendidos. 
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Salmo 18:9 Inclinó los cielos, y descendió; y había densas tinieblas debajo de sus pies. 

Salmo 18:10 Cabalgó sobre un querubín, y voló; Voló sobre las alas del viento. 

Salmo 18:11 Puso tinieblas por su escondedero, por cortina suya alrededor de sí; Oscuridad de aguas, nubes de los 

cielos.  

Salmo 18:12 Por el resplandor de su presencia, sus nubes pasaron; Granizo y carbones ardientes,. 

Salmo 18:13 Tronó en los cielos Jehová, Y el Altísimo dio su voz; Granizo y carbones de fuego. 

Lo importante de entender esto es que el poder de Leviatán es tan engañoso que muchas veces creemos que es Dios, 

por ejemplo, cuando nos estamos llenando de temores como les describí al principio, a veces pensamos que es Dios o 

a veces pensamos que somos nosotros, y resulta que es Leviatán, verdad, a veces vamos a ver que son los fuegos y 

los carbones y todas estas cosas y el humo que salen de la boca de Leviatán y a veces creemos que es Dios, y no es 

Dios, sí, cuando nosotros queremos hacer nuestra propia voluntad y estamos viendo cómo justificarnos para hacer lo 

que estamos planeando hacer, Leviatán va estar allí para imitar a Dios y para ayudarnos a creer que el camino por el 

que estamos tomando es el correcto, y no es, y  como nos sentimos felices y satisfechos y en éxtasis tiene que ser de 

Dios, cuando todo es un engaño, todo es un engaño, verso diecinueve verdad. 

Job 41:19 De su boca salen hachones de fuego;  

La palabra hachones significa lámpara o antorcha, por ejemplo si regresamos a Génesis quince diecisiete, cuando 

Dios hizo su pacto con Abraham y mando a dormir a Abraham cuando llegó el momento de caminar por entre el 

sacrificio dividido, en Génesis quince diecisiete dice: 

Génesis 15:17 Y sucedió que puesto el sol, y ya oscurecido, se veía un horno humeando, y una antorcha de fuego [es 

la mismísima palabra hebrea] que pasaba por entre los animales divididos. 

Génesis 15:18 en aquel día hizo Jehová un pacto con Abram, diciendo: A tu descendencia daré esta tierra, 

A tu simiente daré esta tierra, a ti no, porque un ser humano mortal y finito a qué hora va entrar en pacto con Dios, a 

Jesucristo le voy a dar esta tierra, el pacto lo hizo Dios con Jesucristo, amén. 

Por cierto entre paréntesis, obviamente está de moda porque muchos me han preguntado y yo los he oído también, 

si ustedes dan dinero están haciendo un pacto con Dios, miren uno no hace pactos con Dios, Dios no tiene ningún 

problema con cumplir su parte del pacto pero a qué horas un ser humano imperfecto va cumplir con la suya, uno 

hace votos a Dios, pero uno no hace pactos con Dios, ok, entendamos bien los términos, muy bien. 

Job 41:19 De su boca salen hachones de fuego;  

En otras palabras él imita la luz de Dios, imita la luz de Dios, una luz engañosa, miren la gente que va cometer 

adulterio, tiene todas las razones del mundo para justificar lo que va hacer, mi esposa es por aquí, por allá, por allá, 

me hizo, me hirió, me afecto, me lastimó y yo tengo derecho a ser feliz, y van y ¡Plungun!, y déjenme decirles cuánto 

les va a durar su felicidad, verdad; mientras dure el embrujo y esos embrujos no duran mucho, amén, es una luz 

engañosa, dice: 
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Job 41:19 De su boca salen hachones de fuego; Centellas de fuego proceden. 

La palabra Centellas, significa golpear suavemente con chispas, golpear suavemente con chispas, y empieza a 

ponernos ideas en la mente, así suavecito, una chispita por aquí, una chispita por allá y de repente sentimos que es 

Dios el que nos iluminó, de veras mucha gente piensa que es Dios el que los está moviendo a hacer cosas que son 

totalmente contrarias a sus caminos y a su rectitud moral; verdad, amén. ¿Si Pablo? Bueno, si, Leviatán tiene sus 

siete cabezas, por supuesto la cabeza de engaño, la cabeza de encantamiento, verdad, la cabeza de muerte, ok. 

Job 41:19 De su boca salen hachones de fuego; Centellas de fuego proceden [de su boca] 

Y además dice, versículo veintiuno, ah esto es tremendo,  en el verso veintiuno dice: 

Job 41:21 Su aliento enciende los carbones, Y de su boca sale llama. 

Su aliento enciende los carbones, les voy a decir dónde más aparece la palabra enciende, en Santiago tres versículo 

seis, por supuesto en las traducciones hebreas del nuevo testamento, Santiago tres seis, por eso es peligrosísimo 

movernos por sentimientos, por emociones, por impresiones, paralelo a nunca abrir la biblia, porque entonces esos 

carboncitos, esos destellos, esas chispas de luz, y esa luz que creemos que está viniendo de Dios y que Él nos está 

iluminando con una grandiosa idea, no es otra cosa más que Leviatán haciéndonos caminar por un camino que 

conduce a la muerte, amén, estamos dejándonos gobernar por nuestra mente carnal y créanme que hay tanta gente 

que no abre su biblia, que no tiene, no se les ocurre por ningún lado pensar que el camino por el que están tomando 

es el equivocado, sí, hay personas que creen que Dios les está dando una gran bendición y una gran prosperidad de 

tal manera que tienen tanto trabajo que hacer que no pidan orar, no me pidan leer mi biblia, no me pidan ir a la 

iglesia, no me pidan atender a mi familia, porque Dios me está bendiciendo en mi trabajo, pues Dios no estaba 

bendiciendo a los Israelitas, ¿cómo se llama? En Egipto, cuando el Faraón les dio más trabajo, al contrario, Faraón 

que es una figura de Leviatán estaba tratando de debilitar a los Israelitas para que no tuvieran fuerzas para 

multiplicarse, amén; entonces entremos en razón, muy bien, pero veamos, la palabra enciende, “enciende los 

carbones” aparece en Santiago capítulo tres versículo seis, dice: 

Santiago 3:6   Y la lengua es un fuego, un mundo de maldad. La lengua está puesta entre nuestros miembros y 

contamina todo el cuerpo, e inflama [enciende, esa la misma palabra hebrea] la rueda de la creación, y ella misma es 

inflamada por el infierno. 

¿Qué infierno? El que hay en el fondo de la voluntad humana en la mente carnal, amén. Así es que Leviatán con su 

aliento enciende, enciende, miren su aliento,  en otras palabras sus palabras, esos pensamiento que salen de nuestra 

mente carnal, esas semillitas que si no tenemos cuidado dan fruto. 

Job 41:21 Su aliento enciende los carbones, Y de su boca sale llama. 

Ahora la palabra carbones, veamos dónde aparece en el libro de Proverbios, Proverbios seis veintisiete al 

veintinueve, aquí lo tradujeron como brasas, Proverbios seis del veintisiete al veintinueve 

Job 41:21 Su aliento enciende los carbones 

Cuando el aliento de Leviatán, enciende nuestra lengua ¿Qué va salir por nuestra boca? Odio, tinieblas, muerte, 

destrucción, sí. Cuando Leviatán enciende los carbones, dice: 
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Proverbios 6:27 ¿Tomará el hombre fuego en su seno sin que sus vestidos ardan? 

Proverbios 6:28 ¿Andará el hombre sobre brasas [o carbones] sin que sus pies se quemen? 

Proverbios 6:29 Así es el que se llega a la mujer de su prójimo; no quedará impune ninguno que la tocare. 

Leviatán enciende los carbones de nuestras pasiones, y a veces pensamos que como Dios no está interfiriendo, ah 

entonces es bueno, entonces tal vez no es malo, ¿Lo ven? Vámonos también a Proverbios veintiséis verso veintiuno, 

y aquí tenemos la lengua famosa,  

Proverbios 26:21 El carbón para brasas, y la leña para el fuego; y el hombre rencilloso para encender contienda. 

Y Leviatán enciende carbones, sí, enciende fuegos de pleitos, enciende fuegos de odio, de enojo, líos, problemas, y 

nosotros nos justificamos, es que si no me hubiera dicho, es que si no me hubiera hecho, justificamos el hecho de 

encender una gran fogata ahí de pleitos, y de ira, y de enojo, miren no importa lo que nos hayan dicho o hecho, es 

Cristo en nosotros el que se levanta e insulta se pelea, golpea, jamás va a ser Cristo en nosotros, entonces si no es 

Cristo en nosotros, es nuestra mente carnal y nuestra mente carnal fue creada allá en el jardín del Edén, cuando 

Leviatán se coló en la mente y voluntad humana, amén.  

Todo lo que produzca pleito, todo lo que produzca odio, todo lo que produzca rencilla, todo lo que provoque a la otra 

persona a ira, todo eso es generado por nuestra mente carnal y por la naturaleza de Leviatán, nada de eso viene del 

Señor Jesucristo, entonces no nos justifiquemos, amén, es que así soy yo, es que para que me dijo, lo que me dijo 

ahora que se aguante, nunca va ser el Señor Jesucristo en nosotros reaccionando de esa manera, siempre va ser 

nuestra mente carnal, el problema es que si no nos damos cuenta a tiempo y seguimos echándole leña al fuego, 

detrás de esa viene otra peor, verdad, y terminamos hiriendo, terminamos golpeando, terminamos destruyendo, 

amén. Así funciona la mente carnal, la mente carnal tiene la naturaleza de Leviatán. 

Así es que su aliento enciende los carbones, y de su boca sale llama, la palabra llama en hebreo también significa, la 

punta afilada de un arma, en otras palabras, su boca siempre hiere,  siempre mata, siempre lastima, cuando estamos 

siendo gobernados por nuestra mente carnal, siempre vamos a herir, siempre vamos a lastimar, siempre, no importa 

si lo disfrazamos detrás de un chiste ¡hay no! Si solo era una broma, ¡aja! Pero de todos modos se lo dije y ya lastimé 

y ya herí, amén.  

Entonces no unamos nuestra boca a la boca de Leviatán, no dejemos que nuestra mente carnal, gobierne nuestras 

palabras y nuestras acciones y nuestras actitudes, cuando tenemos a Jesucristo en el corazón, ¿Estamos?  

Bueno si quieren recapitulemos, estamos estudiando acerca de su boca, lo primero que vimos fue en el verso catorce 

al final, bueno dice: 

Job 41:14 ¿Quién abrirá las puertas de su rostro? Las hileras de sus dientes espantan. 

Leviatán produce temor, produce terror, nuestra mente carnal cuando estamos siendo gobernados por ella va a 

llenarnos de temor, va a llenarnos de terror, pero no de reverencia a Dios, sino de temor que nos paraliza y temores 

totalmente infundados que terminan haciendo que acusemos a Dios por algo que ni siquiera existe, y que ni siquiera 

ha pasado;  
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¿Qué más estudiamos acerca de su boca? En el versículo, nos brincamos hasta el diecinueve verdad, estudiamos que 

de su boca salen hachones de fuego, en otras palabras, cuando Leviatán abre la boca y habla, cuando dejamos que 

nuestra mente carnal nos llene con ideas, eso va a imitar la luz de Dios, y si no tenemos cuidado vamos a creer que es 

Dios alumbrándonos, Dios iluminándonos,  amén, yo creo que Dios me ilumino con este negocio, vamos a robar un 

poquito por aquí y vamos a mentir un poquito por allá y vamos a defraudar un poquito por allá y nos vamos hacer 

ricos, al fin la biblia dice que Dios quiere que prosperemos ¿Lo ven?; “Centellas de fuego proceden de su boca”, o 

chispas, golpear suavemente con chispas, verdad y en el verso veintiuno dice: 

Job 41:21 Su aliento enciende los carbones, Y de su boca sale llama. 

Su aliento enciende nuestra lengua para que con ella hiramos, golpeemos, destruyamos, su aliento enciende las 

pasiones de nuestra carne, amén, y de su boca sale llama, el filo de una arma, que va a destruir, que va cortar, que va 

a herir. 

¿Cuándo unimos nosotros nuestro aliento al aliento de Leviatán? Déjenme ampliar esto, podemos unir nuestra boca 

o nuestro aliento, o nuestras palabras a las palabras de Leviatán, o podemos unir nuestro aliento, nuestra boca, 

nuestras palabras a la boca de Jesucristo ¿Cuándo estamos haciendo qué? Cuando hablamos la verdad estamos 

uniendo nuestro aliento al aliento del Señor Jesucristo y cuando acusamos o cuando hablamos algo contrario a la 

verdad o cuando murmuramos o nos quejamos pues negativamente, maliciosamente, estamos uniendo nuestra boca 

a la boca de Leviatán, por eso la biblia dice: Que en nuestra boca, ¿cómo dice? La vida y la muerte están en poder de 

la lengua ¿Por qué? Bueno, causamos estragos cuando abrimos la boca y decimos las cosas equivocadas, pero es más 

que eso, es que cada vez que abrimos la boca, o la estamos uniendo al aliento de Jesús o la estamos uniendo al 

aliento de Leviatán, entonces no solo es el efecto que producen palabras humanas bien dichas o mal dichas, es todo 

el aliento invisible espiritual que hay detrás de nuestras palabras, lo que puede darle vida a una persona o lo que 

puede herir y matar a una persona, no estamos solos cuando hablamos, nuestras palabras no están solas, sí, cuando 

hablamos la verdad es el aliento de Jesús el que está saliendo por nuestros labios, cuando hablamos todo lo 

equivocado es el aliento de Leviatán el que está saliendo por nuestros labios, por eso causamos estragos, ustedes 

saben perfectamente bien. 

Papas que le hablan a sus hijos de la manera equivocada, verdad, toda la vida, al final terminan, lamentablemente 

estropeando a los hijos, de tal manera que o los paralizan porque se supone que no sirven para nada porque así les 

dijeron toda la vida, o los terminan llenando de odio de tal manera que cometen suicidio moral allá afuera, oh hay 

otros que están tan llenos de odio que se vuelven multimillonarios, ¿cierto? porque se vuelven trabajólicos y toda la 

vida esta es cosa de yo les voy a probar que sí puedo, y ya se los mencione, pero alguien, alguien me dio estadísticas 

hace un tiempo y parece ser que de los, me imagino que calificaron solo a los de cierta categoría verdad, pero de los 

archí, archí, archí, archimillonarios que existen en el mundo, algo así como el noventa por ciento estaban tratando de 

probarle a sus papas que sí podían salir adelante, en otras palabras es el enojo el que mueve la economía mundial, 

créanlo. 

El daño o el beneficio cuando hablamos vida o muerte también es para nosotros mismos, lo que decimos nos puede 

sacar de un hoyo o meter más profundo en el hoyo, amén, amén, ven qué poderoso es esto, muy bien, ¿Estamos 

entonces con la boca de Leviatán? 

Ya son las ocho menos diez y solo llevamos la boca. 
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Bueno, hagamos sus estornudos, y eso es suficiente no necesitamos mucho tiempo, sabían que Leviatán tiene 

catarro, en otras palabras su nariz, dice en el verso dieciocho, ah por cierto, del verso catorce al diecisiete es lo que 

estudiamos la semana pasada, verdad, acerca de sus escudos y de su vestidura. 

Job 41:18 Con sus estornudos enciende lumbre, 

Eso es más serio de lo que nos imaginamos, la palabra encender ¿Saben que palabra es en hebreo? Halal, alabanza, 

ser claro, brillar, hacer un espectáculo, y la palabra lumbre en hebreo es Or, Jesucristo dijo “Yo soy la luz del mundo” 

Or, la palabra Or, o la palabra luz, o la palabra lumbre significa ser luminoso, luz de lámpara, luz de vida, luz de 

prosperidad, luz de instrucción, cuando el Señor habla nos llena de vida, de instrucción, de prosperidad, de gozo, 

amén, pero cuando Leviatán habla, si en nosotros hay rebelión, obstinación, dureza de corazón vamos a creer que es 

Dios hablando porque créanme hay cosas que él propone que nos llenan de felicidad y de alegría pero es a nuestra 

carne que está alimentando eso, amén, nuestra mente carnal, “Con sus estornudos enciende lumbre” a veces está 

uno tranquilo y de repente un estornudo, nuestra mente carnal estornuda, ¡Achiúj! Y de repente nos sentimos tan 

felices igual porque tuvimos una idea, se nos encendió una lámpara, tuvimos una gran idea, y somos felices; 

Un día vino alguien, créanme, de plano le estornudaron encima, hace tiempo, estaba tan feliz porque le mandaron 

una carta, una tía multimillonaria que vivía en timboktú, se murió y le dejo una gran herencia, y finalmente 

encontraron que él era el único heredero de la tía multimillonaria por supuesto los abogados no podían hacer ningún 

trámite si él no mandaba veinte mil dólares a depositar a una cuenta de banco en Suiza o quién sabe dónde, ah por si 

no lo saben es una de las estafas más clásicas que existe y que jamás ha existido, pero créanme que la persona 

estaba tan feliz, y contenta y cuando me contó, uno tiene que saber cómo decírselos porque, le digo hermano así han 

estafado a la gente desde hace quinientos años, es una estafa, a bueno pero yo voy a, gracias a Dios no tenía los 

veinte mil dólares para depositarlos quien sabe dónde, pero feliz, feliz, por nada, verdad, ¿Lo ven? Y a veces tenemos 

ideas y cosas, y realmente son sus estornudos verdad, amén.  

El caballo de la fe también estornuda, pues no estornuda igual, pero se recuerdan que el caballo de la fe tiene gloria 

en su nariz, bueno, pues por eso los estornudos de leviatán son tan poderosos verdad, porque ahí hay otra cosa que 

él se roba y pervierte, pero en Job capítulo treinta y nueve verso veinte, acerca del caballo dice: 

Job 39:20 ¿Le intimidarás tú como a langosta? El resoplido de su nariz es formidable 

Ahora acá la palabra resoplido es otra, es Hod, es gloria, la gloria de nariz es formidable, pero cuando el caballo de la 

fe estornuda, nos llenamos de fe y de fuerza y de fortaleza, pero miren que engañoso es Leviatán, cuando Leviatán 

estornuda nos llenamos de, “fe, felicidad y fortaleza” y hay muchas personas que así es como llevan las finanzas de 

su vida, en cuántos hogares los dos trabajan y ella tiene un trabajo estable, recibe un salario mensual, ahorra y 

siempre hay para pagar los gastos porque ella es una persona diligente en organizar bien su dinero, mientras que él 

nunca tiene un trabajo estable porque eso es demasiado bajo, para su preparación o para la categoría de gente que 

es él, él siempre está soñando con hacer grandes negocios ¡Y ya va a salir el negocio! Mira pero no hay para pagar la 

luz, pero ya me va a salir un negociazo, pasan veinte años y ya le va a salir un negociazo y otro negociazo, y otro 

negociazo, y ese es un síndrome que se ve en muchos hogares lamentablemente, verdad, están viviendo de sueños 

totalmente infundados, ¿Qué creen que es eso? Su mente carnal es la que los está gobernando, y uno les dice pero 

por qué consigue trabajo, irme a encerrar a una oficina eso no es para mí, y ya llevaría veinte años ganando un 

sueldo, ¿Lo ven? hay mucha gente así, es Leviatán, y nosotros creemos que nosotros somos grandiosos y que 
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tenemos mucha fe, cuando somos unos grandes irresponsables y estamos dejando que sea nuestra mente carnal la 

que nos gobierne, amén, tremendo verdad, esos son sus estornudos. 

Así que por lo menos vimos sus estornudos y vimos su boca y sus dientes, horrible verdad, gracias a Dios por Cristo 

Jesús Señor nuestro  amén, tenemos todo esto metido en nuestra mente carnal, o más bien esta es la naturaleza de 

nuestra mente carnal, pero ¡hey! Somos cristianos tenemos un nuevo hombre, tenemos un nuevo corazón y ese 

nuevo corazón tiene la mente de Cristo, sí, así es que no nos dejemos gobernar por nuestra mente carnal, dejémonos 

gobernar por la verdad, por la luz, por la vida, del Nombre de la naturaleza de la palabra de Dios amén, y del Señor 

Jesucristo, amén. 

Bueno tremendo, créanme que estos estudios son de más provecho de lo que nosotros nos imaginamos, porque nos 

ayudan a ver por dónde es tan fácil fallar para nosotros como seres humanos, sí, ¿Aprendimos algo? Bueno démosle 

un aplauso al Señor allí donde estamos. 

Gracias Padre, bendito sea tu nombre Señor, santificado sea tu nombre, te alabamos, gracias por tu palabra, por 

abrirnos tu palabra, por darnos de comer, por ayudarnos a ver el camino Señor, para hacer las elecciones correctas y 

por alertarnos Padre Santo para o dejarnos gobernar por nuestra mente carnal Señor, gracias por tu bondad, por tu 

fidelidad, por tu misericordia, por la luz, por la verdad, que recibimos a través de tu palabra, y por tu Espíritu Santo 

quien hace vivir la palabra en nuestra mente, en nuestro corazón, oro para que dé fruto al ciento por uno la palabra 

que acabamos de recibir Señor, ayúdanos a estar apercibidos y a no dejarnos manejar por nuestra mente carnal, 

gracias por tu amor, gracias por tu misericordia Padre, en el Nombre de Jesús, gracias Señor. Amén. 
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Oración inicial 

Tuyo es el reino, tuyo es el poder y tuya es la gloria, por los siglos de los siglos, Señor, amen, amen, gracias, gracias 

Padre, Santificado sea tu Nombre Señor, gracias, gracias, gracias, gracias Padre, bendito Dios, bendito Dios, gracias 

Señor, amen. 

Muy bien, podemos sentarnos, así es que estamos en Job capitulo cuarenta y uno, así es que por favor abran sus 

biblias en Job cuarenta y uno, y vamos a seguir estudiando acerca de la gracia de la disposición de Leviatán, y Dios es 

maravilloso porque siempre lo que necesitamos lo encontramos en su palabra descrito, para que sepamos, para que 

aprendamos, verdad. 

Bueno hemos estudiado varias cosas acerca de Leviatán, hemos estudiado acerca de, la semana pasada estudiamos 

acerca de su boca y su aliento, hablamos de sus estornudos también, eso es entre boca y nariz, también hemos 

estudiado acerca de sus famosos escudos, sus escamas, ya estudiamos eso, hoy quiero estudiar otra cosa, quiero, 

bueno vamos a seguir adelante, pero quiero enfatizar lo que Leviatán hace en el fondo del mar, amen; y allí nos 

vamos detener, a ver si lo logramos hoy todo o nos saltamos al próximo miércoles también, pero Leviatán vive en el 

mar, de hecho si en realidad es un animal que existió, a lo mejor era una, yo no sé que era, una serpiente marina, 

quien sabe, verdad, a lo mejor ya se extinguió, pero el hecho es que estamos hablando del personaje espiritual y 

Leviatán vive en el mar, ahora hay un mar espiritual por el que todos tenemos que atravesar tarde o temprano, entre 

Egipto y el monte de Sion se encontraba el mar rojo, camino del monte de Sion el pueblo de Israel tuvo que cruzar el 

mar a fuerza, amen. 

El mar no lo vamos a cruzar una sola vez en la vida, aunque por supuesto si nos vamos a que el paso por el mar rojo 

es figura del bautismo en agua, pues sí, eso sí es solo una vez en la vida, pero es que el mar representa otras cosas 

también, la biblia le llama de diferentes maneras a la experiencia de pasar por el mar, en el Salmo veintitrés le llaman 

el Valle de Sombra de Muerte, estamos hablando de lo mismo, si,  y en el Salmo veintitrés descubrimos que entre 

nosotros y  la casa del padre está el Valle de Sombra de Muerte, así es que si de veras estamos caminando y 

progresando y acercándonos a la casa del padre, no vamos a poder evadir la experiencia de pasar por el Valle de 

Sombra de Muerte, o por los abismos, o por el mar, se llama de muchas formas, pero esta describiendo la misma 

experiencia. 

Dios es misericordioso y Dios no nos hace pasar por esta experiencia al inicio de nuestros caminos, verdad, cuando 

apenitas  tenemos un poquito de la estatura de Cristo formada en nosotros, cuando todavía somos inmaduros, más 

ignorantes todavía, el Señor nos, el Señor se dedica a formar otras cosas en nosotros, se dedica a enseñarnos a crecer 

en la estatura de Cristo, se dedica a abrirnos mundos verdad, emocionantes como por ejemplo el mundo del Espíritu 

Santo, y los dones del Espíritu Santo, se dedica a enseñarnos a orar, a enseñarnos a estudiar su palabra, así es que en 

la primera etapa del camino estamos nosotros ocupados y preocupados en crecer a la medida de la estatura de la 

plenitud de Cristo, en el proceso el Señor por supuesto nos va mostrando áreas de nuestra vida que tiene que irse al 

altar verdad, y si no las llevamos al altar allí se detiene nuestro progreso, allí no hay para donde y sí, sí las llevamos al 

altar bueno, se habrá ido algo más de nosotros entonces se abre un nuevo espacio en nuestro corazón para que 

quepa mas de Cristo en nosotros y Cristo pueda seguir creciendo, esa es la  primera etapa del camino;  
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Job ya estaba bien encaminado en esta primera etapa del camino, por eso Job era perfecto, recto, temeroso de Dios 

y apartado del mal, una persona con suficiente estatura espiritual, pero Job no había pasado por el mar todavía, o 

por los abismos, o por el Valle de Sombra de Muerte. 

El Valle de Sombra de Muerte existe por diferentes razones, pero en realidad es en el Valle de Sombra de Muerte, o 

en el mar, o en los abismos, donde descubrimos una realidad de nosotros mismos que en ningún otro lado 

descubrimos, nos vamos ayudar  con un par de Salmos tremendos para que vean que el rey David pasó por 

exactamente las mismas experiencias, por supuesto de otra manera porque él no es Job, verdad; pero todos tenemos 

que pasar por allí, van a descubrir que una de las razones porque Jesús tuvo que irse al infierno por tres días y tres 

noches, es para experimentar lo que nosotros experimentamos cuando pasamos por esos abismos, amén; para que 

de veras, miren la trascendencia de probado en todo, probado en todo pero sin pecado y de esa manera fue 

constituido fiel sumo sacerdote a favor nuestro, cuando estamos pasando por esos abismos, Él es nuestra ayuda, 

nuestro auxilio, Él sabe, Él pasó por allí, amén, ahora Él no tenía nada que le tuvieran que revelar de su viejo corazón, 

ni siquiera tenía viejo corazón, Él era perfecto, Él lo hizo por ustedes y por mí; 

Pero nosotros pasamos por esos abismos porque allí queda al descubierto la realidad de nuestra mente carnal, de 

nuestra vieja naturaleza, la realidad de lo que somos como seres humanos mortales, finitos y corruptos, a estas 

alturas ya tenemos un nuevo hombre crecido y maduro en nosotros, pero es hasta que pasamos por esos abismos 

que descubrimos la realidad de todo lo demás, el viejo hombre y lo que hay dentro de nosotros mismos, ahora el 

propósito es doble, número uno, es en esos abismos, o en el mar o en el valle de sombra de muerte que el Señor 

quebranta el dominio que ejerce eso sobre nosotros, amen, para que nuestra mente carnal, nuestra mortalidad ya no 

nos gobiernen, sí, Él quebranta las cabezas del dragón, las cabezas de Leviatán en el mar dice la biblia, ya leímos 

todas esas citas, eso es número uno, y número dos, es cuando pasamos por esos abismos, por esos valles, por esos 

mares, que verdaderamente llegamos a conocer a Dios por experiencia, por eso Job, por sus palabras sabemos 

perfectamente bien que conocía a Dios mucho más que mucha gente, verdad, pero después que paso por el mar y 

salió del otro lado ¿Qué dijo? De oídas te había oído, pero ahora mis ojos te ven, en otras palabras te conocía, pero 

no te conocía como te conozco ahora. 

Ahora la razón, todo esto ya se los he explicado, ahora yo sé, el día que pasen por esos abismos se van a acordar de 

todo lo que están aprendiendo y les va hacer sentido todo lo que les estoy diciendo, ahora no es que yo les desee 

mal, o sea, o  les este profetizando como un don del Espíritu Santo, es que conozco el camino, porque yo ya pasé por 

allí, y si están caminando no se van a librar, ok, entonces van agradecer esto. 

Pero ahorita les hace sentido pero mucho es teoría y no están allí, ahora a lo mejor alguien sí está pasando por esos 

abismos y yo sé que les hace sentido cada detalle de lo que están escuchando, amen, debajo del mar Dios puso los 

fundamentos de la tierra, que no es otra cosa más que los doce Nombres del Señor Jesucristo, Jehová, Fuerte, 

Misericordioso y Piadoso, Tardo para la ira, Grande en Misericordia, Grande en Verdad, que Guarda Misericordia a 

millares, que Perdona las Transgresiones, Perdona  las Iniquidades, Perdona los Pecados y Juez Justo, entonces cada 

vez que pasamos por esos abismos, número uno, el Señor está quebrantando el gobierno o la soberanía de Leviatán 

de sobre nuestra vida, está librándonos para que ya nuestra mente carnal no nos gobierne y número dos cada vez 

que pasamos por esas profundidades estamos recogiendo conocimiento nuevo de alguno de los lados de la 

naturaleza de Dios, amén. 
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Bueno, de veras desde hace a lo mejor ¿qué? unos tres años, vengo enseñándoles acerca de este principio; así es que 

Job está pasando por el fondo del mar, está pasando por uno de estos abismos, y Job obviamente no se había dado 

cuenta, pero Leviatán tomó cautivo a Job, no se preocupen en el próximo capítulo se los pruebo a todo color, en el 

capítulo cuarenta y dos, Leviatán tomó cautivo a Job, entonces Job pues es él, pero ya no es él, todas sus 

vociferaciones, no son otra cosa más que alguien que ha sido tomado cautivo por esta cosa,  esta naturaleza que se 

llama Leviatán, llena de odio, tinieblas y muerte, se acuerdan que al final Job ya terminó levantándole la voz a sus 

amiguitos, verdad, ya él terminó llamándole nombres a ellos también, la cosa se puso candente, pero Job había sido 

tomado cautivo por Leviatán, ese velo estaba allí presente cegándole a Job los ojos y Job tuvo que concluir porque no 

hallo otra manera de explicar su experiencia que Dios es injusto con Job, siendo Job tan justo, verdad. 

Leviatán tomo cautivo a Job, y Dios permitió que Leviatán se fuera cautivo, pero no se preocupen que en el capítulo 

cuarenta y dos, perdón, que Job se fuera cautivo ¿Qué dije? Leviatán se fue cautivo, un día se va ir cautivo, pero 

todavía no, porque le está haciendo un favor a Dios y nos está haciendo un favor a nosotros, amén, ¡Job se fue 

cautivo! Gracias, pero Dios rompió su cautiverio, en el capítulo cuarenta y dos, pero todavía estamos pues en 

Leviatán. 

Ahora llama la atención que es en el libro de Job que Leviatán es descrito con lujo de detalles, ese era el problema de 

Job, número uno el velo que tenía sobre sus ojos no lo dejaba ver la realidad del orgullo que él llevaba dentro, 

porque era una cosa muy profunda, muy inconsciente, y número dos sus acusaciones en contra de Dios y en contra 

de sus amigos nos dan el indicio de que él había sido tomado cautivo por Leviatán, y en vez de estar esperando 

pacientemente en Dios lo que estaba haciendo era tratando de  justificarse, de librarse asimismo por sus propias 

fuerzas, provocando más problemas ¿Esta claro? 

Vamos a pasar por estos abismos, vamos a pasar por el fondo del mar, vamos a pasar por pequeños infiernos, se 

recuerdan cuando les llamamos así, y les voy a decir algo, este, con lo que ya saben se los puedo decir, pero hace 

años cuando empecé a saber que existían estos abismos y estas cosas y son experiencias espirituales, son lugares que 

existen literales espirituales, pero son experiencias por las que pasamos donde Dios precisamente juzga nuestro 

pecado, nuestra carnalidad, nuestras actitudes, hace años entendí con toda claridad que sí uno pasa por estos 

abismos aquí y ahora, uno no tiene por qué pasar por ninguno de esos más adelante en la eternidad, versus el resto 

de los seres humanos, que no están dispuestos a que Dios trabaje con ellos y los libre de ellos mismos, bueno un día 

se van a tener que ir a uno de estos abismos verdad, hasta que doblen sus rodillas y confiesen que Jesucristo es el 

Señor para gloria de Dios Padre y aún así, no van a salir de ahí nunca, porque pues ni modo, amén, entonces, 

¿Estamos? 

Así es que Job está pasando por uno de estos abismos, por el mar, está pasando por el mar, el problema es que esta 

experiencia sería más fácil de llevar sí solo se trata de que Dios está librándonos de algún área de nuestra carne y 

revelándonos una nueva área de su Nombre y ya, pero el problema es que cuando nos vamos al fondo del mar allí 

está Leviatán, él hace que el proceso se vuelva más complicado, ahorita vamos a ver qué hace Leviatán cuando nos 

encuentra navegando en el fondo del mar, sí, por eso cuando pasamos por esas experiencias se vuelven un infierno, y 

nosotros empezamos a actuar como diablos y si ustedes fueran pastores entenderían lo que estoy diciendo, pero a 

nosotros nos toca aguantar mucho de esas cosas, pero gracias a Dios sabemos lo que está pasando y por dónde y qué 

está pasando la gente, entonces entendemos, amén, pero es la verdad, cuando uno está pasando por esos abismos 
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uno empieza a actuar como Job, sí, y todos tienen la culpa menos uno, cuando realmente Dios anda detrás de uno,  y 

de revelarse asimismo de una forma más maravillosa, más alta,  y más profunda, bueno. 

Job cuarenta y uno, nos tocaría vamos a ver, hicimos su boca, hicimos sus estornudos, bueno de sus ojos solo dice en 

el verso dieciocho que son como párpados del alba, y es todo lo que dice, como párpados del alba. 

Job cuarenta y uno verso dieciocho, cuando Leviatán abre sus ojos es como el amanecer, es un rayo de luz que 

empieza a brillar y él lleno de engaño a veces nos hace creer que tuvimos una idea genial y todo el tiempo es él 

verdad, ok, pero vámonos, verso veintidós, ese nos toca, vámonos por ahí, Job capítulo cuarenta y uno verso 

veintidós, dice: 

Job 41:22 En su cerviz está la fuerza, Y delante de él se esparce el desaliento. 

Amen, y siempre nos vamos a encontrar con Leviatán cuando estamos pasando por las profundidades del mar, ok, en 

su cerviz está la fuerza, vámonos al Salmo dieciocho verso diecisiete, en el Salmo dieciocho, tenemos la descripción 

proféticamente de Jesús pasando por el abismo o el fondo del mar, o el infierno y cuando Jesús estuvo tres días y tres 

noches en el fondo del infierno o del abismo, o del mar, Leviatán trato de tomarlo cautivo, y Dios permitió que Él por 

tres días y tres noches estuviera aguantando todo este bombardeo, Salmo dieciocho versículo, déjenme ver que 

quiero leer, estoy en el dieciséis, pero quiero ver si les leo algo anticipado, bueno leamos desde el cuatro. 

Salmo 18:4 Me rodearon ligaduras de muerte, Y torrentes [torrentes es inundaciones, nachal, torrentes o inundaciones] de 

perversidad me atemorizaron. 

La palabra perversidad allí en hebreo es belial, es uno de los nombres del diablo en la biblia,  

Salmo 18:5 Ligaduras  del Seol me rodearon, Me tendieron lazos de muerte. 

Un día vamos a entender cuando estemos allá arriba, realmente el precio que pago Jesucristo por nuestra salvación, 

incluso el hecho de haberse tenido que ir tres días y tres noches al Seol, tomando nuestro lugar, amén. Pero miren en 

el verso dieciséis dice: 

Salmo 18:16 Envió desde lo alto; me tomó, Me sacó de las muchas aguas. 

Y, ¿de dónde lo sacó? Lo sacó del infierno, ¿Lo ven? El fondo del mar es lo equivalente a pasar por infiernos. 

Salmo 18:17 Me libró de mi poderoso enemigo, [la palabra poderoso, es la mismísima palabra que se usa en Job cuarenta y 

uno versículo veintidós, “en su cerviz está la fuerza”] Y de los que me aborrecían; pues eran más fuertes que yo. 

Cómo pudieron haber sido más fuertes que el Señor Jesucristo, bueno está hablando el lado humano del Señor 

Jesucristo, por supuesto que no eran más fuertes que el lado divino, el Verbo, el Cristo, amén. Pero aquí está 

hablando Jesús el Hombre. 

Salmo 18:18 Me asaltaron en el día de mi quebranto, Más Jehová fue mi apoyo 

Y ese es el pasatiempo favorito de Leviatán, es cuando estamos siendo quebrantados, a nuestro quebranto añadirle 

toda la aflicción que produce que él se nos tire encime y se nos prenda de la cabeza. 
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Salmo 18:18 Me asaltaron en el día de mi quebranto, Más Jehová fue mi apoyo 

Salmo 18:19 Me sacó a lugar espacioso; Me libró, porque se agradó de mí. 

Miren ¿Es cierto o no es cierto? cuando estamos pasando por situaciones difíciles, verdad que sentimos que todo se 

nos junta y no solo es la situación, siempre esas situaciones difíciles es como si nos agarran precisamente en el 

momento en el que estábamos con la guardia más abajo, o por lo menos así es como nosotros lo sentimos, y la 

mente empieza a jugarnos unos juegos tremendos y sentimos que vamos a enloquecer ¿Qué es eso? Es Leviatán 

asaltándonos en el día de nuestro quebranto, él no tiene ninguna misericordia ni esperen que la tenga, es viendo que 

estamos siendo probados por Dios y nos brinca encima, sí, y hace que nuestra mente se convierta en la tercera 

guerra mundial, y nos confundimos y perdemos el rumbo, y empezamos a vociferar y acusar a todo el mundo y 

acusar a Dios, y es una cosa tremenda, así es que terminamos lidiando no solo con el problema, terminamos lidiando 

con  nosotros mismos, ¿Les hace sentido? Pueden identificarse, muy bien, entonces en Job cuarenta y uno versículo 

veintidós, “En su cerviz está la fuerza” y la cerviz representa  nuestra voluntad, es como el cuello y representa 

nuestra voluntad, él tiene una voluntad firme, lo vamos a ver en un momento, firme, rígida, él su trabajo es  buscar 

devorarnos, es buscar atormentarnos, buscar hacer que nos salgamos del camino, buscar hacer que renunciemos, 

buscar hacer que acusemos a Dios, esa es su tarea, sí, bueno. 

Job 41:22 En su cerviz está la fuerza, Y delante de él se esparce el desaliento. 

Oh delante de él salta, o brinca el desaliento, el desaliento, el desmayo, el lamento, la palabra desaliento también 

significa un fallo en nuestra energía mental, eso significa, y cuando estamos siendo probados, ahora sepan, 

entendamos que Dios está detrás y Dios no ha perdido el control, Dios se vale de Leviatán, para, si ya estábamos 

abajo, para llevarnos todavía más abajo, y que seamos capaces de ver nuevas profundidades de nuestro orgullo, de 

nuestra insensatez, de nuestra rebelión, amén, porque Dios está buscando librarnos de que Leviatán, de que nuestra 

mente carnal nos gobierne, nos siga gobernando, bueno. 

Job 41:22 En su cerviz está la fuerza, Y delante de él se esparce el desaliento. 

Job 41:23 Las partes más flojas de su carne están endurecidas; Están en el firmes, y no se mueven. 

La palabra firmes es como cuando uno funde metal, esa es la palabra firme,  

Job 41:23 Las partes más flojas de su carne están endurecidas; Están en el firmes, y no se mueven. 

No se salen de su curso, no titubean, no tambalean, Leviatán tiene un propósito, tiene una voluntad, tiene una meta 

con nosotros, punto, traten de regatear con él, les va ir mal, traten de negociar con él caso perdido, él no cede, y no 

se va de vacaciones tampoco. 

Job 41:24 Su corazón es firme como una piedra, y fuerte como la muela de abajo. 

Ahora aquí se refiere a las muelas de piedra que había en los molinos de granos, no a sus dientes, se recuerdan que 

los molinos de piedra tienen la ruedota de abajo, y allí ponen el grano y luego esta lo otra ruedota vertical que va 

aplastando el grano, entonces la muela aquí se refiere a la muela de abajo en los molinos para moler, muela en los 

molinos para moler, ¿De acuerdo?, así de firme es la voluntad de Leviatán y así de firme es su determinación por 

buscar fastidiarnos, pero así de firme es el amor que Dios nos tiene y así de firme es la verdad que Dios ha 
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establecido en el sentido que este es el camino al monte de Sion, este es el camino a la casa del Padre, y Dios mismo 

no va a evitarnos estas tribulaciones leves y momentáneas porque sabe que son para nuestro bien y para su gloria, 

sabe, Dios sabe lo que necesitamos para ser librados de nuestra mente carnal y de Leviatán, Dios sabe lo que 

necesitamos para que ya no nos estén gobernando esas cosas, sino que sea el Señor Jesucristo el que nos este 

gobernando, Él sabe que necesitamos para librarnos de nosotros mismos, y tener una nueva revelación de quién es 

Dios, entonces Él no lo evita, y ustedes que son padres la tentación de evitarle a los hijos una situación dolorosa, 

saben que les va a doler si siguen haciendo eso, verdad, y tratan de evitarles el dolor pero llega el momento en 

donde son tan necios que la única manera como van aprender es: poniendo el dedo en la hornilla encendida, ¿Cierto 

o no?, pero siempre está la tentación de querer evitarles el dolor, miren el tremendo amor de Dios que no nos evita 

el dolor porque conoce el bien que hay detrás de esas experiencias dolorosas, amén.  

Pero por qué cuando pasamos por aflicciones y tribulaciones, quiero insistir en esto, por qué se vuelven traumáticas 

a veces, esas tribulaciones y esas aflicciones, porque al problema en sí añádanle la batalla mental que se desata 

dentro de nosotros, el problema mayor cuando estamos pasando por un problema no es el problema en sí, es la 

batalla mental ¿Cierto o no? nos damos unas confundidas, yo pensé que Dios me amaba, yo pensé que Dios tenía el 

control de mí vida, verdad que es cierto, el tormento más grande es todo lo que empieza a suscitarse aquí en nuestra 

cabecita, sí, el problema sigue siendo lo que fue desde que empezó, pero dos, tres, cuatro, cinco días después, el 

problema lo vemos del tamaño del monte Everest, el problema sigue siendo lo que fue al principio, amén.  

Y una confusión y un, bueno, en fin, ¿si me están entendiendo esa parte? Es la verdad, ven cómo nos gobierna 

Leviatán, ven cómo nos gobierna nuestra mente carnal, un problemita y Dios es malo, Dios no me quiere, Dios es 

injusto, Dios ya se olvidó de mí, me voy a ir al infierno, me voy a morir, verdad, ¿Cierto  o no?, vean como nos 

dejamos gobernar por nuestra mente carnal, muy bien, versículo veinticinco; 

Job 41:25 De su grandeza tienen temor los fuertes, 

Realmente en hebreo, debiera decir: Cuando él se levanta entonces tienen temor los fuertes 

Job 41:25 De su grandeza tienen temor los fuertes, Y a causa de su desfallecimiento hacen por purificarse. 

Sí, o por ofrecer ofrendas por el pecado, en otras palabras, cuando Leviatán se levanta uno comienza arrepentirse de 

todos sus pecados que se le ocurran, y es cierto, y les voy a decir porque, y empezamos a arrepentirnos hasta por 

cosas que no hemos hechos, y ahorita van a ver porque, ahora cómo sé yo de esto, créanme ya pasé por allí, 

Job 41:25 De su grandeza tienen temor los fuertes, Y a causa de su desfallecimiento hacen por purificarse. 

Job 41:26 Cuando alguno lo alcanzare, Ni espada, ni lanza, ni dardo, ni coselete durará. 

Job 41:27 Estima como paja el hierro, Y el bronce como leño podrido. 

Job 41:28 Saeta no le hace huir; Las piedras de honda le son como paja. 

Job 41:29 Tiene toda arma por hojarasca, Y del blandir de la jabalina se burla. 

Traten de enfrentarlo con herramientas humanas, olvídenlo, caso perdido, amen,  y la semana pasada pues 

hablábamos de la armas de nuestra milicia, si quieren refresquemos eso, segunda de Corintios diez, esta cita es un 
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tesoro; segunda de Corintios capítulo diez versículo tres al versículo seis, el campo de batalla es nuestra mente, y el 

tormento más grande es el tormento que experimentamos aquí en nuestra propia mente, aún mayor que el 

tormento de una situación equis que se haya suscitado, que en casa, que en el trabajo, que con el jefe, o con el 

empleado, quien sabe, verdad, que la bolsa de valores se vino hasta abajo, pues eso es terrible, pero eso es 

parvulitos en comparación a lo que eso desata en nuestra mente, y perdemos totalmente el control de nuestros 

pensamientos; 

2 Corintios 10:3 Pues aunque andamos en la carne, no militamos según la carne; 

2 Corintios 10:4 Porque las armas de nuestra milicia no son carnales, [no son naturales, no son físicas] sino poderosas en 

Dios para la destrucción de fortalezas, [lugares fortificados verdad, lugares amurallados] 

2 Corintios 10:5 derribando argumentos [la palabra argumentos significa imaginaciones, razonamientos, cómputos, eso 

significa argumentos, derribando argumentos, imaginaciones] y toda altivez [toda cosa alta] que se levanta contra el 

conocimiento de Dios, y llevando cautivo [como un prisionero de guerra] todo pensamiento a la obediencia [a la 

sumisión] a Cristo. 

Leviatán está tratando de llevarnos cautivos a nosotros y se vale de nuestra mente carnal que tiene su propia 

naturaleza para tomarnos cautivos, amén. 

Pero el Señor Jesucristo vino para ayudarnos y enseñarnos a nosotros tomar cautivos como prisioneros de guerra 

nuestros propios pensamientos antes de que estos nos lleven cautivos a nosotros, amén, bueno, esta cita, yo me 

acuerdo cuando estaba bien verde y apenas empezaba a caminar con el Señor Jesucristo, yo pensaba que yo podía 

ejercer poder sobre la mente de los demás, cuántos pensaron lo mismo, no señor, está hablando de nosotros 

mismos, que somos los únicos con los que podemos hacer algo. 

2 Corintios 10:5 derribando argumentos [la palabra argumentos significa imaginaciones, razonamientos, cómputos, eso 

significa argumentos, derribando argumentos, imaginaciones] y toda altivez [toda cosa alta] que se levanta contra el 

conocimiento de Dios, y llevando cautivo [como un prisionero de guerra] todo pensamiento a la obediencia [a la 

sumisión] a Cristo. 

Y el siguiente versículo, versión Carlos Stahl, dice: Y deje en paz al vecino y ocúpese de usted mismo, y cuando su 

obediencia sea perfecta entonces ocúpese del vecino. 

2 Corintios 10:6 Y estando prontos para castigar toda desobediencia, cuando vuestra obediencia sea perfecta. 

Como todavía no lo es, despreocúpese de la otra persona y siga ocupándose de usted mismo, uno no puede cambiar 

a la otra persona, uno no puede hacer que la otra persona haga lo que uno quiere, uno no puede hacer que la otra 

persona sea lo que uno quiere, porque uno no es Dios, amén. 

Nuestro campo de batalla es la mente, nuestra propia mente, allí es donde experimentamos el tormento más grande, 

dentro de nosotros, el mar donde se mueve Leviatán es nuestra propia memoria, allí es donde se mueve Leviatán 

dentro de nosotros, amén. Bueno, ¿Vamos bien?  

Entonces regresemos a Job, Job capítulo cuarenta y uno, no dejemos que la mente carnal nos tome cautivos como 

sus prisioneros de guerra, y de veras es facilísimo dejar que la mente carnal nos lleve cautivos, recuerden que la 
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mente carnal no es otra cosa más que la naturaleza de Leviatán que heredamos desde el jardín del Edén, verdad, 

pero es muy fácil dejar que nos lleve cautivos nuestra propia mente carnal, sí,  un día una cosita, verdad, cosas como 

que alguien no me saludo, no me trataron como yo esperaba que me trataran, y denle quince minutos al asunto, 

denle media hora, denle una hora, denle un día, denle una semana, y una semana después ese asunto que era de 

este tamaño, hasta puede hacer que nos salgamos del camino, sí, y la otra persona es un dragón, el dragón 

personificado porque no nos saludo como nosotros esperábamos que lo hiciera, cierto o no, tremendo verdad, y 

todo el problema qué fue, nuestras propias imaginaciones, nos llevaron cautivos y nos convirtieron en sus esclavos, 

bueno. Sigamos, ahora, verso treinta, Job cuarenta y uno treinta; y si algo no estoy explicando con suficiente claridad 

ya saben que pueden levantar la mano y preguntar verdad, porque lo más importante es que aprendamos, Job 

cuarenta y uno verso treinta, ahora miren a ver si les hace sentido esto; 

Job 41:30 Por debajo tiene agudas conchas, imprime su agudez en el suelo 

Miren gracias a Dios por los diccionarios verdad, y por otras versiones, la biblia King James dice: Hay piedras filudas 

debajo de él, él esparce cosas puntiagudas y filosas sobre el lodo, eso tiene que darnos una lección tremenda aquí, 

verdad, piedras filosas, piedras filudas, la palabra piedras que en nuestra biblia lo tradujeron conchas, entiendo a los 

traductores, pues estamos hablando se supone de una serpiente marina, verdad, que está en el fondo del mar, 

entonces en la barriga no va a tener piedras sino conchas, verdad, según los traductores, pero no es ni una cosa ni la 

otra, la palabra piedra o conchas en hebreo significa “conjuros mágicos”, ¡hmmju! conjuros mágicos, significa 

maquinar, fabricar, conjuros mágicos, y dónde queda este lodazal donde él esparce sus conjuros mágicos, es el fondo 

del mar, donde nos encontramos cuando estamos pasando una prueba, así es que no solo estamos sintiendo que nos 

ahogamos porque todas las ondas y las olas están pasando sobre nuestra cabeza, encima de todo Leviatán viene y 

esparce, extiende una serie de conjuros mágicos precisamente en el lodazal en el que nos encontramos en ese 

momento, conjuros mágicos, filosos, filudos, severos, fieros, sí, dice: 

Job 41:30 Por debajo tiene agudas conchas, [el esparce] imprime su agudez en el suelo 

En otras palabras él esparce cosas cortantes, él esparce su determinación y su diligencia sobre el lodo, sobre el barro, 

y lodo y barro son figurativos de calamidad, si estamos pasando por una calamidad, ya se los dije, pues el problema 

con los problemas no es el problema, el problema cuando hay problemas es que nos vamos al fondo del mar y el 

verdadero problema es que nos encontramos con Leviatán, y él viene y toma control de nuestra mente carnal, y 

entonces sí se convierte en un problema el problema que no era tan problemático, ¿Lo ven?  

Y él empieza, acuérdense de su boca que enciende antorchas de fuego y toda clase de cosas y estamos pasando por 

una situación y al rato ya no es solo la situación, al rato Dios me odia, todo el mundo me odia, yo no valgo ni un 

centavo, mejor me suicido, y todo porque el chiclero no me quiso dar vuelto de cinco centavos, miren es cierto, 

amén, ¿Por qué convertimos en una catástrofe una cosita? Porque existe tal cosa como Leviatán, en nuestra mente 

carnal y con su ayuda convertimos una cosita en una catástrofe, amén, entonces él su agudez, su malicia, sus 

conjuros mágicos, no solo estamos en el fango, él viene, la palabra imprimir, o extender o esparcir, es la misma 

palabra que se usa como cuando uno hace la cama, las sabanas están todas arrugadas y uno viene y extiende las 

sabanas, esa es la mismísima palabra en hebreo, entonces él se encarga, él sabe que vamos a pasar por allí porque 

sabe que estamos en el fondo del mar y estamos tocando fondo y estamos con los pies en el fango, con permiso dice, 

y él viene y pone toda una serie de conjuros mágicos en nuestro camino, ideas, pensamientos, y cosas ¿Lo ven?  
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Bueno, entonces, sigamos, entonces quiero examinar un par de Salmos con ustedes, versículo treinta y uno. 

Job 41:31 Hace hervir como una olla el mar profundo, Y lo vuelve como una olla de ungüento, 

Y ese es otro de sus engaños, porque la palabra ungüento, olla de ungüento, está conectada con el ungüento con el 

que ungían a los sacerdotes en el antiguo testamento, entonces a veces, miren, llegamos a estar tan convencidos de 

que lo que estamos pensando es lo correcto, y todos los demás solo se nos quedan viendo y dicen este pobre si sigue 

así de plano se le va a zafar un tornillo y nosotros pensamos que somos los únicos al final de los finales somos los 

únicos que sabemos, somos los únicos que tenemos la razón, nadie más la tiene, sí, es como que vino este ungüento 

engañoso verdad y ungió nuestra mente Leviatán con este ungüento engañoso, y nos creemos los únicos sumos 

sacerdotes que existen, y nadie más tiene respuestas y nadie más sabe nada, y yo soy el único que sabe que estoy 

caminando por el camino correcto y todos los demás saben que si seguimos por allí nos vamos a ir al desfiladero, 

amen, es bien peligroso, es bien peligroso no vivir bajo la soberanía de Cristo, porque esta, o somos gobernados por 

Cristo o somos gobernados por Leviatán, no hay para donde; 

Job 41:32 En pos de sí hace resplandecer la senda, Que parece que el abismo es cano. 

Cano, es canoso, realmente debiera decir “tras de sí hace resplandecer la senda”,  la ilumina la llena de luz, estamos 

pasando por el fondo del abismo pero según nosotros, hemos encontrado una gran sabiduría, el abismo canoso hace 

que el abismo sea cano, o canoso, o sabio, y allí estamos nosotros pasando por el fondo del abismo, nuestra mente 

ya fue tomada cautiva por Leviatán, nos está gobernando nuestra mente carnal, estamos razonando todo al revés, 

estamos caminando por el camino equivocado y todo el tiempo creemos que acabamos de adquirir una sabiduría 

que nadie más tiene, somos los únicos que sabemos, nadie más sabe, somos los únicos que tenemos la razón nadie 

más la tiene, traten de razonar con una persona así, a ver si pueden, hasta que el Señor en su misericordia interviene, 

amén, pero es la verdad, y nosotros cuantas veces nos hemos vuelto irrazonables, porque nos estacionamos en un 

concepto, en una idea, es la equivocada pero para nosotros es la correcta y además sentimos tal unción del Espíritu 

que insistimos que ese es el único camino correcto, sí y fue la famosa ollita de ungüento de Leviatán, ¿es cierto, o 

no?, insistamos en hacer nuestra propia voluntad, caminemos movidos por nuestro propio orgullo y vamos a ser 

tomados cautivos así, por Leviatán, amén, él es príncipe sobre todos los hijos, el es rey, sobre todos los hijos de 

soberbia, dice la biblia, amén, aquí dice los soberbios, la King James dice sobre todos los hijos de soberbia, o sobre 

todos los orgullosos, actuemos con orgullo y somos candidatos clásicos para caer en el engaño del siglo, del siglo. 

Job 41:32 En pos de sí hace resplandecer la senda, Que parece que el abismo es cano. 

Y vemos una gran luz y solo nosotros nos creemos eso, dice: 

Job 41:33 No hay sobre la tierra quien se le parezca; Animal hecho exento de temor. 

“No hay sobre la tierra quien se le parezca” la palabra tierra allí a que no saben que es, no es Adán, no es érets, “no 

hay sobre la tierra quien se le parezca, Animal hecho exento de temor” la palabra tierra allí es polvo, el polvo que 

Dios tomo para formar al hombre, la misma palabra hebrea, polvo, aphar, y que le dijo Dios a la serpiente, sobre el 

polvo te arrastraras, polvo comerás verdad,  adivinen que quiere tener de cena Leviatán, su polvo y el mío, amén. Eso 

es lo que él quiere cenar, su polvo y el mío, entonces vamos a estar expuestos a Leviatán si empezamos a ser 

movidos por nuestro propio orgullo, allí es donde estamos en su terreno, allí estamos automáticamente en su 

territorio, cuando estamos caminando por orgullo, o siendo movidos por orgullo, amén, bueno ¿Vamos bien?  
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Ampliemos un poquito más todo esto, “imprime su agudez en el suelo” y las conchas, y ah es que aquí dice suelo, 

pero la palabra suelo es lodo, fango, es calamidad, verdad, vámonos a dos Salmos, vamos a ver qué Salmos 

queremos, bueno hagamos el Salmo cuarenta, hagamos el Salmo cuarenta, hagamos el Salmo cuarenta, así es que no 

nos dejemos tomar cautivos por nuestra mente carnal, al contrario cuando empecemos con pensamientos locos, 

nosotros tenemos que tomar cautivos esos pensamientos y llevarlos cautivos a la obediencia a Cristo, y cómo 

podemos hacer eso, bueno lea su biblia, sino no va a saber cuál es la obediencia a Cristo y cuál no, verdad, amén. 

Salmo cuarenta versículo uno. 

Salmo 40:1 Pacientemente esperé a Jehová, Y se inclino a mí, y oyó mi clamor. 

Cuando estamos pasando por el fondo del mar allí no hay nada que podamos hacer, excepto tener cuidado de llevar 

cautivos nuestros pensamientos a la obediencia a Cristo y no dejarnos cautivar por nuestra mente carnal y empezar a 

imaginarnos cosas, amén, cuando estamos pasando por el fondo del mar, allí no hay armas, no hay herramientas, allí 

lo único que podemos y debemos hacer es pon tu mano sobre Leviatán, acuérdate de la batalla, que El Señor 

Jesucristo peleo en la cruz del calvario y ganó por nosotros, y no volverás más, es todo lo que podemos hacer, darle 

gracias al Señor Jesucristo por su cruz, darle gracias por su muerte en la cruz, darle gracias porque Él en la cruz 

aplastó la cabeza de la serpiente, así es que si estamos pasando por alguna situación de estas dramáticas por el fondo 

del mar, todo lo que tenemos que hacer es esperar pacientemente en Él Señor, bendecir su Nombre, ministrar su 

Nombre, y esperar confiando en que Él va a redimirnos, pero allí no hay nada más que hacer, y Dios tiene su tiempo 

porque Él tiene un proceso por el cual no está pasando para que salgamos de allí con victoria y conociéndolo mejor, 

así es que seamos pacientes. 

¿Cuál fue el error de Job? Espero pacientemente en Dios, no, él concluyo apresuradamente que él no merecía lo que 

le estaba pasando y que Dios era injusto, cuando todo lo que tenía que hacer era esperar pacientemente, cierto es 

horrible, perdió a sus hijos en un día, perdió su hacienda, perdió a sus criados, perdió a sus ganados, y al rato perdió 

su propia salud, o sea no vamos a minimizar eso, eso es tremendo, pero para alguien con la estatura espiritual de Job, 

era obvio que Job sí podía aguantar con eso, porque Dios no nos carga más de lo que podemos sobrellevar, amen,  

eso les da una idea del tamaño que tenía Job, sí, qué tenía que hacer Job, esperar, si conocía a Dios, como dice que lo 

conocía, todo lo que tenía que hacer era esperar pacientemente, esperar pacientemente, bendecir al Señor, confiar 

en que Dios es quien Él dice ser, y esperar a que Dios redima, el problema es que él fue tomado cautivo por su mente 

carnal pero desde el capítulo tres verdad, abrió su boca y maldijo el día en que nació, desde el capítulo tres fue 

tomado cautivo por su mente, en vez de él lidiar con esos pensamientos y llevarlos él cautivos a la obediencia a 

Cristo, lo trato de hacer varias veces cuando habló la verdad, por ejemplo cuando dice “Yo sé que mi redentor vive” 

yo sé que estoy siendo probado como el oro, cuando salga de esto voy a salir bien refinado, sí, allí Job estaba 

llevando cautivos sus pensamientos a la obediencia a Cristo, pero Leviatán pudo más que Job, ahora ¿dejó Dios que 

Job se muriera?  y Él no va a dejar que nosotros muramos tampoco en ese estado,  ¿de acuerdo? Pero allí es donde 

falló Job. 

Miren a David pues, estaba pasando exactamente por lo mismo 

Salmo 40:1 Pacientemente esperé a Jehová, Y se inclinó a mí, y oyó mi clamor. 

Salmo 40:2 Y me hizo sacar del pozo de la desesperación, del lodo cenagoso; Puso mis pies sobre la peña y enderezó 

mis pasos. 
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Esa palabra lodo, es la mismísima palabra suelo, el suelo que Leviatán imprime con sus conjuros mágicos, amén, es la 

mismísima palabra, amen, entonces dónde está David aquí en el Salmo cuarenta, está pasando por uno de esos 

abismos, por uno de esos mares, por el valle de sombra de muerte, dice, ahora este Salmo en los primeros versículos 

él ya salió de la situación, pero después retoma la historia y nos cuenta un poquito más lo que le pasó cuando estaba 

pasando por esa situación, pero dice: 

Salmo 40:2 Y me hizo sacar del pozo de la desesperación, del lodo cenagoso; Puso mis pies sobre la peña, [sobre la 

roca Selah, sobre El Señor Jesucristo] y enderezó mis pasos. 

Salmo 40:3 Puso luego en mi boca cantico nuevo, alabanza a nuestro Dios, Verán esto muchos y temerán, y confiaran 

en Jehová. 

Él va a explicar hasta el versículo diez las victorias que obtuvo después de haber pasado por el fondo del mar, así es 

que brinquémonos al verso once y sigamos viendo que le pasó cuando estaba en el fondo del mar, verso doce, 

perdón, verso doce, dice: 

Salmo 40:12 Porque me han rodeado males sin número,  

La palabra males es adversidad, aflicción, calamidad, miseria, lamento. Alguna vez se han visto rodeados de males sin 

número, entendemos sin número, entendemos sin número, saben cuándo fue eso, cuando Dios destapa nuestra 

voluntad de media noche, miren lo que sigue; 

Salmo 40:12 Porque me han rodeado males sin número, me han alcanzado mis maldades, [mis iniquidades, mis 

inmoralidades, mis perversiones] y no puedo levantar la vista; se han aumentado más que los cabellos de mi cabeza, y 

mi corazón me falla. 

Entendemos que se levanten nuestras iniquidades y que estas sean más numerosas que los cabellos de nuestra 

cabeza, ¿Qué significa eso? Significa que Dios pone al descubierto la totalidad de lo que hay en el fondo de nuestra 

voluntad, y eso nos abruma, ¿Qué dijo David aquí? mi corazón me falla, han estado allí alguna vez, viéndose a 

ustedes mismos tal cual, es más de lo que uno puede aguantar, pero por el otro lado si uno no se ve a uno mismo tal 

cual, uno no puede entender por experiencia el tamaño que el amor de Dios tiene por uno, el tamaño de la 

misericordia y de la gracia de Dios por uno, si uno no pasa por esto, uno se vuelve fariseo, uno se cree perfecto 

equivocadamente, ¿cierto? medítenlo, llévense esto a su casa y medítenlo, pero entendemos ¿males sin número? E 

iniquidades que se han aumentado más que los cabellos de mi cabeza, a donde volteemos a ver, vemos nuestra 

malicia, vemos nuestras malas actitudes, vemos nuestras malas intenciones, nuestros malos pensamientos, nuestras 

malas inclinaciones, es horrible, y dice y mi corazón me falla, la palabra fallar es tremenda, mi corazón me abandona, 

mi corazón me está dejando solo, mi corazón están apostatando, pues no del Señor, pero sí de mí, en otras palabras, 

en mí ya no encuentro yo fuerza, energía,  no sé qué hacer, nada en mi me está ayudando y tengo delante de mí la 

realidad de todo lo que hay dentro de mí, eso es lo que hace el Señor cuando nos hace pasar por los abismos, amen.  

Job todavía en el capítulo cuarenta y uno no se ha visto a sí mismo, bueno ya empezó verdad, antes de que Dios 

terminara con Behemot y con Leviatán, ya se había visto a sí mismo, pero cuando termina la exposición de Dios con 

Behemot y con Leviatán, Job se ve a sí mismo, aborrece lo que ve y se arrepiente, era todo lo que tenía que hacer, 

pero Dios lo hizo con David, 
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Salmo 40:12 Porque me han rodeado males sin número, me han alcanzado mis maldades y no puedo levantar la 

vista; se han aumentado más que los cabellos de mi cabeza, y mi corazón me falla. 

Salmo 40:13 Quieras oh Jehová librarme, Jehová apresúrate a socorrerme,  

Salmo 40:14 Sean avergonzados y confundidos a una los que buscan mi vida para destruirla, 

Y ese no es el vecino, la suegra, la abuelita, no, está hablando de Leviatán,  

Salmo 40:14 Sean avergonzados y confundidos a una los que buscan mi vida para destruirla, vuélvanse atrás los que 

mi mal desean, 

Salmo 40:15 Sean asolados en pago de su afrenta los que me dicen: ¡Ea, ea! 

Y no que tan cristiano, y no que amas al Señor, y no que eres una persona un poquito más madura que ayer, y no que 

vas a la iglesia todos los domingos, y no que das tu diezmos, ustedes han oído esa voz, versículo dieciséis 

Salmo 40:16 Gócense y alégrense en ti todos los que te buscan; y digan siempre los que aman tu salvación: Jehová 

sea enaltecido. 

Y sigue hablando de su experiencia en el fondo del mar, verdad, dice:  

Salmo 40:17 Aunque afligido yo y necesitado, Jehová pensará en mí. Mi ayuda y mi libertador eres tú; Dios mío, no te 

tardes. 

Afligido significa pobre y necesitado significa mendigo, Señor soy pobre, soy mendigo, esa es la única salida que 

tenemos cuando estamos siendo probados de esa manera, amen, pero nunca olviden que El levanta del polvo al 

pobre y del muladar exalta al menesteroso, para hacerle sentarse como príncipe y hacerle heredar el trono de gloria 

Salmo 40:17 Aunque afligido yo y necesitado, Jehová pensará en mí. Mi ayuda y mi libertador eres tú; Dios mío, no te 

tardes. 

Él no se ha olvidado de mí, al contrario, la palabra pensar es la mente Hashab, Dios tiene dieciséis mentes, por eso 

nos dio a nosotros dieciséis capacidades mentales, no son dieciséis personalidades, son dieciséis capacidades, y Dios 

las tiene, y esta es su mente Hashab que es la mente que fabrica imágenes, teje imágenes, y saben qué imagen tiene 

Dios delante de si, cuando estamos nosotros pasando por el fondo del mar, la imagen del Señor Jesucristo que está 

formándose poco a poco en nosotros, amen, Él no ha perdido el control, no ha perdido de vista el propósito que 

tiene para nosotros que es que se forme Cristo en nosotros, es como cuando uno está construyendo un edificio, 

verdad, planificar el edificio es realegre, terminarlo es todavía más alegre, pero ir a la mitad de la construcción es 

desesperante y a veces a uno hasta se le olvida que se va a ver bonito cuando finalmente se acaben todos los 

problemas y uno termine el dichoso edificio, amen, y Dios en su mente está viendo el producto final, el edificio 

terminado, se llama la estatura de Jesucristo en nosotros, pero nosotros estamos pasando por el proceso de ser 

edificados, entonces tenemos que aguantar todavía el cemento, la cal, el hierro, los clavos, los martillos, el block, que 

se rompió un block pues hay que arrancarlo y poner otro, ¿Lo ven? Amén. 
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Bueno, ahora veamos el resultado de haber salido de esta experiencia, ya lo leímos pues en el verso uno al tres, pero 

sigamos el verso cuatro, miren lo que ocurre cuando Dios nos saca del pozo de la desesperación, o del lodo cenagoso, 

verso cuatro, Salmo cuarenta, verso cuatro; 

Salmo 40:4 Bienaventurado el hombre que puso en Jehová su confianza, y no mira a los soberbios ni a los que se 

desvían tras la mentira,  

Lamentablemente Job estaba cometiendo ese error también, porque nos, brincamos varios capítulos del libro de Job 

para no hacer tan lento y tan tedioso el estudio, y de esa manera solo nos tomó seis meses el libro de Job, pero en 

uno de los capítulos del libro de Job, Job abre la boca y hace la pregunta de siempre “¿Por qué prosperan los 

impíos?” sí, así es que Job estaba fallando en eso en cambio David dice: 

Salmo 40:4 Bienaventurado el hombre que puso en Jehová su confianza, y no mira a los soberbios ni a los que se 

desvían tras la mentira. 

Salmo 40:5 has aumentado, oh Jehová Dios mío, tus maravillas; Y tus pensamientos para con nosotros, No es posible 

contarlos ante ti.  Si yo anunciare y hablare de ellos, No pueden ser enumerados. 

Salmo 40:6 Sacrificio y ofrenda no te agrada; Has abierto mis oídos; Holocausto y expiación no has demandado. 

Salmo 40:7 Entonces dije: He aquí, vengo; En el rollo del libro está escrito de mí; 

Salmo 40:8 El hacer tu voluntad, Dios mío, me ha agradado, Y tu ley está en medio de mi corazón. 

Esto es profético del Señor Jesucristo, pero también es una experiencia que tuvo el rey David. 

Salmo 40:9 He anunciado justicia en grande congregación; He aquí, no refrené mis labios, Jehová, tú lo sabes. 

Salmo 40:10 No encubrí tu justicia dentro de mi corazón; He publicado tu fidelidad y tu salvación; no oculté tu 

misericordia y tu verdad en grande asamblea. 

Salmo 40:11 Jehová, no retengas de mí tus misericordias; Tu misericordia y tu verdad me guarden siempre. 

Salmo 40:12 Porque me han rodeado males sin número;  

¿Que hizo David bien, que Job no hizo? Qué hizo David mientras estaba pasando por el fango, por el lodo, mientras 

estaba metido en una cisterna, no era literal, pero así se siente uno cuando está pasando por esas situaciones, amén, 

¿Qué hizo? Llevo cautivos sus pensamientos a la obediencia a Cristo, bendijo al Señor y dijo Señor, versículo diez; 

Salmo 40:10 No encubrí tu justicia dentro de mi corazón; He publicado tu fidelidad y tu salvación; no oculté tu 

misericordia y tu verdad en grande asamblea. 

Son los Nombres de Dios, Señor tu eres fiel, tu eres mi Salvador, tu eres misericordioso, tu eres verdadero, se dedicó 

a bendecir el Nombre del Señor y a levantar el Nombre y a proclamar el Nombre, amén. 

Ahora cuando está uno pasando por la cisterna, uno no siente a Dios por ningún lado, y uno no tiene emociones ni 

sentimientos por ningún lado, acostumbrémonos a levantar y a proclamar el nombre del Señor sin emociones y sin 

sentimientos, amén. Dios sigue siendo quien Él es, lo sintamos o no, amén. Ese es el secreto, entonces mantenemos 
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nuestros pensamientos cautivos a la obediencia a Cristo, en vez de dejar que venga Leviatán y él tome cautivos, lleve 

cautiva nuestra mente y empecemos a vociferar como Job, Dios es injusto, ¿Lo ven? Bueno ¿Quieren otro Salmo? 

Salmo sesenta y nueve, para que vean que este principio está por todos lados, no nos vamos a escapar de pasar por 

esos abismos, nada mas no nos dejemos que Leviatán nos lleve cautivos, pensando toda clase de cosas que no son, 

Salmo sesenta y nueve verso uno, este es otro Salmo de David también ¿Estamos? Bueno, e increíblemente este 

Salmo también tiene referencias que se hacen del Señor Jesucristo más adelante en el nuevo testamento ¿Qué les 

dice eso?  

Bueno las experiencias que Jesús vivió cuando estaba en el fondo del infierno, y las experiencias que nosotros 

vivimos cuando estamos pasando por estos abismos son pues equivalentes, paralelas, Cristo ya las vivió por nosotros, 

apoyémonos en Él, y Él nos va sacar de allí, amén. Pero esto es un lado a seguir las huellas del Señor Jesucristo, si 

queremos llegar a algún lado tenemos que pasar por estos abismos, se acuerdan cuando los introduje al Salmo 

veintitrés, les dije, queremos llegar a la casa del Padre donde está el Señor Jesucristo, bueno el tuvo que morirse 

primero, amén, así es que no vamos a poder evitar eso, bueno. 

Salmo 69:1 Sálvame, oh Dios, Porque las aguas han entrado hasta el alma. 

Salmo 69:2 Estoy hundido en cieno profundo, [ahí está el lodo otra vez] donde no puedo hacer pie; He venido a 

abismos de aguas, y la corriente me ha anegado. 

La corriente esta inundándome, está conquistándome, esta galopando sobre mí, la corriente me ha anegado, y la 

corriente no es solo el problema que se suscitó, la corriente es toda esta batalla mental que se desata cuando 

estamos pasando por problemas, sí y es una batalla y tenemos que pelearla para que no nos tome cautivos,  

Salmo 69:3 Cansado estoy de llamar, mi garganta se ha enronquecido; Han desfallecido mis ojos esperando a mi Dios. 

Salmo 69:4 Se han aumentado más [otra vez la misma expresión del Salmo cuarenta] que los cabellos de mi cabeza 

los que me aborrecen sin causa; Se han hecho poderosos mis enemigos, los que me destruyen sin tener por qué. ¿Y 

he de pagar lo que no robé? 

Ahora por qué dice eso ¿he de pagar lo que no robé?, por qué dice, he de pagar lo que no robé, piensen en ustedes 

cuando están pasando  por algún infierno personal, empezamos arrepentirnos por cosas que no hemos hecho, ¿oh 

no? porque nuestras iniquidades y nuestras maldades se han aumentado, son innumerables, se han aumentado más 

que los cabellos de nuestra cabeza, empezamos a ver todo lo que hay en nuestra mente, y en nuestra voluntad carnal 

y en nuestro viejo corazón, y si ustedes son como yo cuando están pasando, yo empiezo arrepentirme por cosas que 

nunca he hecho, por aquello de las moscas, veo tantas cosas en mí que ya ni me acuerdo si yo soy culpable de eso 

también o no, y empiezo a pedirle perdón a Dios por un montón de cosas, amén, he de pagar lo que no robé, sí, 

ahora aquí está hablando, nuestros enemigos saben qué hacen, además de atormentarnos, van delante del trono de 

Dios y nos acusan, y nos acusan, y que es lo que sentimos, por eso nos acongojamos y nos desesperamos tanto, 

sentimos como que esta vez sí tienen razón y de plano ya fallamos y nunca más vamos a sentir a Dios y a 

experimentar a Dios como solíamos hacerlo, ¿Verdad que es cierto? Es tremendo, si amamos al Señor es tremendo 

pasar por esto,  bueno, pero viene y dice; verso cinco; 

Salmo 69:5 Dios, tú conoces mi insensatez, y mis pecados no te son ocultos. 
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O sea, todo el tiempo está consciente de que Dios anda detrás de nuestra necedad y de nuestros pecado, ¡hey! no 

estoy hablando de cosas que hacemos por necios consciente y voluntariamente, esas cosas, si no somos capaces de 

arrepentirnos por eso es porque tenemos un problema pues, verdad, no ya no estamos hablando de ese nivel  a estas 

alturas ya no estamos de ese nivel, no, estamos hablando de ser llevados cautivos por nuestra mente carnal, amen; 

estamos hablando de otra cosa, verso seis. 

Salmo 69:6 No sean avergonzados por causa mía los que en ti confían, oh Señor Jehová de los ejércitos, no sean 

confundidos por mí los que te buscan oh Dios de Israel.  

Salmo 69:7 Porque por amor de ti he sufrido afrenta, y confusión ha cubierto mi rostro, 

Salmo 69:8 Extraño he sido para mis hermanos y desconocido para los  hijos de mi madre. 

Cuando uno está pasando por los mismos unos es extranjero entre sus propios hermanos, y aquí viene la parte 

profética verdad, para que vean que los padecimientos de Cristo y las cosas que El permite que nosotros padezcamos 

son básicamente, por supuesto a otro nivel, pero son el mismo principio. 

Salmo 69:9 Porque me consumió el celo de tu Casa; y los denuestos de los que te vituperaban, cayeron sobre mí. 

Salmo 69:10 Y lloré con ayuno de mi alma; y me has sido por afrenta.  

Salmo 69:11 Puse además cilicio por mi vestido; y vine a serles por proverbio. 

Salmo 69:12 Hablaban contra mí los que se sentaban a la puerta, y me zaherían en las canciones de los bebedores. 

Salmo 69:13 Pero yo enderezaba mi oración a ti, oh Jehová, al tiempo de la buena voluntad. Oh Dios, por la 

abundancia de tu misericordia, por la verdad de tu salvación, escúchame 

Escúchame por lo que tú eres, no por lo que yo sea o no sea, escúchame porque tú eres. 

Salmo 69:14 Sácame del lodo, [es lugar que Leviatán imprime con sus conjuros mágicos] y no sea yo sumergido; sea yo 

libertado de los que me aborrecen, y de lo profundo de las aguas. 

Ahora en lo profundo de las aguas como les digo, ahí los que me aborrecen no son el compañero de trabajo y quien 

sabe quién más, no, ahí al único que encontramos en esas profundidades es a Leviatán,  

Salmo 69:15 No me anegue el ímpetu de las aguas, ni me trague el abismo, ni el pozo cierre sobre mí su boca.  

Salmo 69:16 Respóndeme, Jehová, porque benigna es tu misericordia; mírame conforme a la multitud de tus 

piedades. 

Salmo 69:17 Y no escondas de tu siervo tu rostro; porque estoy angustiado; apresúrate, óyeme.  

Salmo 69:18 Acércate a mi alma, [mi alma nefesh] y redímela; líbrame a causa de mis enemigos.  

Salmo 69:19 Tú sabes mi afrenta, [afrenta es vergüenza, y por qué está sintiendo vergüenza, porque está viendo todo lo que 

hay adentro] y mi confusión, y mi oprobio; delante de ti están todos mis Adversarios, 
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¿Y qué están haciendo? Como en otro Salmo verdad, ¿Dónde está tu Dios?, ¿Dónde está tu Dios?, ¿Dónde está tu 

Dios?, están acusándolo. 

Salmo 69:20 El escarnio ha quebrantado mi corazón, y estoy acongojado; y esperé quién se compadeciese de mí, [y 

deje de perder su tiempo, porque no va a encontrar a nadie] y no lo hubo; y consoladores, [tire la toalla, fuera de Jesucristo no 

los hay] y ninguno hallé.  

Salmo 69:21 Me pusieron además hiel por comida, y en mi sed me dieron a beber vinagre. 

Y otra vez se brinca a describir los sufrimientos de Cristo en la cruz, entonces que ocurre cuando estamos pasando 

nosotros como Job, como David, por las profundidades y Dios está tratando con nosotros, miren estamos 

identificándonos con los padecimientos de Cristo, y algo se va quedar clavado en la cruz después de esa experiencia, 

¿Dónde me quede? 

Salmo 69:22 Sea su convite delante de ellos por lazo, y lo que es para bien por tropiezo. 

Salmo 69:23 Sean oscurecidos sus ojos para que no vean, y haz temblar continuamente sus lomos.  

Salmo 69:24 Derrama sobre ellos tu ira, y el furor de tu enojo los alcance.  

Salmo 69:25 Sea su palacio asolado; en sus tiendas no haya morador.  

Salmo 69:26 Porque persiguieron al que tú heriste; y cuentan del dolor de los que tú llagaste. 

Y créanme que Leviatán esta al asecho, está esperando a que seamos quebrantados por algo y es allí precisamente 

cuando entra en acción a provocar la tercera guerra mundial en nuestra mente. 

 Salmo 69:27 Pon maldad sobre su maldad, y no entren en tu justicia. 

Salmo 69:28 Sean raídos del libro de los vivientes, y no sean escritos con los justos.  

Salmo 69:29 Mas a mi afligido y miserable, tu salvación oh Dios, me ponga en alto. 

Salmo 69:30 Yo alabaré el Nombre de Dios con cantico; lo exaltaré con alabanza, [o con acción de gracias] 

 Salmo 69:31 Y agradará a Jehová más que sacrificio de buey, o becerro que tiene cuernos y pezuñas.  

Una persona que ha pasado por estos abismos y una persona que ha sido librada de nuevas capas de su propia 

humanidad carnal, y una persona que ha salido de allí habiendo recogido nuevo entendimiento, nuevo conocimiento 

de quién es Dios ¿creen que se puede quedar sentada el domingo a la hora de la alabanza? Saben por qué no nos 

colgamos de las lámparas el día domingo porque aún no hemos tenido las experiencias que necesitamos tener, 

amen; ¿Cierto? pero Dios se las va a dar, porque Dios es bueno, en el verso treinta “alabare yo el Nombre de Dios” la 

palabra de alabaré es Halal, Halal significa hacer un espectáculo, brillar, actuar como un tonto, hacer alarde, y alguien 

que ha pasado por estos abismos, y ha salido del otro lado con más de la Naturaleza de Cristo y menos de su propia 

naturaleza, ¡Hey! No me digan que me quede callado, miren es la verdad, la gente, créanme, no voy a exagerar, 

algunos de ustedes a lo mejor estuvieron allí, y van a poder confirmar que lo que digo es cierto, pero desde el 

principio hay personas que me han odiado en la iglesia por decir que si no son capaces de alabar a Dios con todas sus 
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fuerzas es porque no lo conocen, amen. Han oído acerca de Él, les encanta lo que oyen acerca de Él, se benefician 

con sus dones y con los milagros que les hace pero no lo conocen, porque si conocieran a Dios no podrían estarse 

quietos, sin bendecirlo, sin alabarlo, sin volverse locos, amen; gracias a Dios, es la verdad, yo no entiendo cuando las 

personas empiezan a cuestionar el clamor de la alabanza, ¡hay qué escándalo!, bueno obviamente necesitan que 

Dios haga algo por allí verdad, amen.  

Pero es la verdad, créanme que la nueva ciudad va a ser un lugar ruidoso, la voz de Dios es como multitud de muchas 

aguas dice, y como trueno, amen, y así va a ser la voz de la esposa, porque en el libro de apocalipsis cuando ubican el 

trono, varias veces en el libro de apocalipsis dice que salen voces, en plural, no solo es la voz del Cordero, es la voz de 

la esposa y por qué es una voz tronante y como sonido de muchas aguas, porque de la boca de la esposa está 

saliendo alabanza al Nombre del Señor, a su naturaleza lo que Él es, ¿Lo ven? Entonces créanme tiene uno que pasar 

por el infierno para poder alabar a Dios como Dios merece ser alabado, porque solo después de una experiencia 

como esas puede uno conocer a Dios como Dios quiere ser conocido por nosotros, amen, esas es otra de las grandes 

razones por las que Dios nos hace pasar por toda clase de experiencias, y es la verdad, ¿Esta claro eso? Amen, gracias 

a Dios, muy bien; 

69:32 Lo verán los oprimidos, y se gozarán; buscad a Dios, y vivirá vuestro corazón.  

69:33 Porque  Jehová oye a los mendigos, [El oye a los mendigos a los menesterosos], y no menosprecia a sus prisioneros. 

A sus cautivos, un día decidimos dejar que El Señor nos pusiera su yugo sobre nuestros hombros, y desde ese día nos 

convertimos en sus prisioneros, y desde ese día le dimos permiso para trabajar en nosotros y para tratar con 

nosotros como debe.  

69:34 Alábenlo los cielos y la tierra, los mares, y todo lo que se mueve en ellos.  

69:35 Porque Dios salvará a Sion, y reedificará las ciudades de Judá; y habitarán allí, y la poseerán.  

69:36 Y la simiente de sus siervos la heredará, y los que aman tu Nombre habitarán en ella. 

¿Quiénes van a estar en la nueva ciudad? Los que aman su Nombre, yo no puedo amar algo que no conozco, yo no 

puedo amar algo con lo que no he tenido una experiencia, amén.  

Así es que esa es la historia pues de los abismos y de los mares, pero lo que hace tan dramática esas experiencias es 

que allí esta Leviatán siempre, siempre, buscando llevar cautiva nuestra mente, para que terminemos como Job 

acusando a Dios de injusto y haciéndonos a nosotros justos, ¿Lo ven?  

Entonces fin del sermón de Dios en Job capitulo cuarenta y uno, vamos a ver la otra semana entonces que paso en el 

capítulo cuarenta y dos, pero a estas alturas el pobrecito de Job ya había sido bombardeado de pies a cabeza, no le 

quedó otra más que verse a sí mismo, y aborrecer lo que vio, miren se pudo haber ahorrado treinta capítulos, pero 

qué bueno que no se los ahorro, ¿Saben por qué? porque eso nos ayuda a nosotros que somos igual o peores que 

Job, amen. 

Bueno, ¿Aprendimos algo? ¿Aprendimos algo? Sí, podemos darle gracias a Dios, démosle un aplauso al Señor, gracias 

Señor, santificado sea tu Nombre Padre, gracias, gracias, gracias. 
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Oración inicial 

Me va  tomar un par de miércoles el capítulo cuarenta y dos,  son solo diecisiete versículos, pero bien cargados, Job, 

que bendición, que privilegio poder entender finalmente lo que paso con Job, la razón y la manera como Dios trató 

con Job, cuáles eran las fallas  verdaderas de Job, porque, pues la verdad es que nos quedamos solo con el capítulo 

uno o el capítulo dos de Job, y todo el mundo solo lee uno o dos capítulos y dicen ¡Ah la que lindo Job!, verdad, que 

todo lo que le paso y bendijo a Dios, ¡Aja! Eso es hasta el capítulo uno, pero del capítulo dos o el capítulo tres al 

capítulo como treinta empezamos a descubrir realmente detrás de qué andaba Dios, Dios siempre anda detrás de 

algo; 

El otro día, estuve orando y en relación a nuestro techo desfundado, hubo una causa física para que se desfundara el 

techo, pero vale la pena ir a Dios y preguntarle, ¿Andas detrás de algo más? Verdad, pues no me dijo nada, pero 

siempre anda detrás de algo más, a lo mejor no andaba detrás  de algo más en mí, a lo mejor era en la congregación, 

quien sabe, pero todas las cosas tienen una razón de ser, y todas las cosas ayudan a bien a los que aman a Dios. 

Así es que pues ya sabemos detrás de que andaba Dios en Job, y gracias a Dios porque el camino que caminó Job es 

el mismísimo camino por el que caminamos nosotros, si es que queremos llegar al monte de Sion con los ciento 

cuarenta y cuatro mil, ahora por supuesto no tenemos que padecer precisamente las cosas que a Job le toco 

padecer, pero vamos a padecer en algo, porque el único camino al monte de Sion es a través del mar, o a través del 

valle de sombra de muerte, todos somos diferentes, Dios  nos conoce, amen, y Dios sabe por dónde, verdad, pero la 

razón es porque hay etapas del camino en donde crecemos en el conocimiento y en la estatura espiritual del Señor 

Jesucristo y en desarrollo moral, pero hay otras etapas del camino en donde el Padre tiene que revelarnos al Hijo de 

una forma más profunda, Él tiene que meterse a áreas más profundas de nuestra voluntad, entonces pues tiene que 

tratar de otra manera con nosotros, esas son esas famosas etapas en las que sentimos a Dios lejísimos y sentimos 

como que el camino se pone duro, verdad, bueno cobremos ánimo, el diablo nos dice que ya nos perdimos, que ya 

nos fuimos por otro lado, eso no es cierto, la realidad es que ese es el camino, y quiere decir que estamos 

acercándonos más y más al monte de Sion, bueno. 

Job cuarenta y dos verso uno, acuérdense que, primero Elifaz, Bildad y Zofar los tres famosos amigos de Job, trataron 

de razonar con él y trataron de darle toda clase de razones de porque Dios estaba tratando con Job, 

lamentablemente Elifaz, Bildad y Zofar no pudieron decirle a Job la verdad en cuanto a porque Dios estaba tratando 

con él, y terminaron acusándolo de hipócrita de mentiroso, etcétera, Dios se valió de estos tres para crucificar un 

poquito más a Job y para meterse un poquito más adentro en la voluntad de Job, pero ellos no tuvieron la respuesta, 

finalmente vino el cuarto amigo que era Eliú, y Eliú logro poner el martillo en la cabeza del clavo y empezó a decirle a 

Job, Job nada más mira yo tome nota de lo que tú dijiste, tú dijiste esto, tú dijiste aquello, tú dijiste lo otro, 

básicamente Eliú ayudo a Job a ver es que Job estaba haciéndose a sí mismo justo y estaba haciendo a Dios injusto, 

¿De acuerdo? Ese era el problema básico de Job. 

Entonces viene Dios, y Dios empieza a confrontar a Job, y todo lo que hizo Dios fue darle un punto de comparación, 

lo bombardeo con preguntas, porque obviamente Job consideraba que Dios no era capaz de manejar su vida y no era 

capaz de administrar sus asuntos, con sabiduría y con justicia, entonces Dios todo lo que hizo fue poner delante de 

Job todo el mundo que Dios ha creado y la manera como Dios maneja las cosas para ver si Job entraba en razón, y 

entendía que Dios sí sabe manejar nuestros asuntos, Dios gobierna sobre todas las cosas, a la mente natural le cuesta 

trabajo creerlo, especialmente cuando se trata de cosas difíciles, de cosas dolorosas de cosas aparentemente 
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injustas, pero miren si Dios es cabeza sobre todas las cosas, si Jesucristo sustenta todas la cosas con la palabra de su 

poder hasta las cosas que aparentemente se están yendo por la tangente, están bajo el gobierno de Dios, amén, 

cierto eso no anula nuestras malas elecciones y a veces tenemos que cosechar el fruto de nuestras malas elecciones, 

pero Dios no ha perdido el control tampoco de eso, ahora yo no lo puedo explicar, porque sería Dios si pudiera 

explicarlo, pero el hecho es que es un hecho, sí, así es que podemos confiar que Dios tiene todo en sus manos. 

Miren al principio nuestras oraciones son Señor guarda a fulano, guarda a zutano, pon un cerco alrededor de esta 

persona, verdad, ocúpate de aquella otra cosa, pero con el pasar del tiempo cuando uno va creciendo en el 

conocimiento de Dios, saben cómo empieza uno a orar, Señor gracias por guardar a esta persona, gracias porque 

tienes un cerco alrededor de la otra, uno empieza a descubrir la realidad de cómo son las cosas, uno no tiene que 

pedirle a Dios que nos guarde, uno de sus Nombres es el guardador, entonces uno aprende a decir Señor gracias por 

guardarnos, gracias por hacer, gracias por esto, gracias por lo otro, verdad, en fin. 

Pero Dios gobierna sobre todas las cosas, entonces recuerden que cuando Dios termino la fase A de su exposición en 

el capítulo cuarenta versículo tres, ya Job había tenido una visión lo suficiente clara de Dios para decir: 

Job 40:4 he aquí yo soy vil; ¿Qué te responderé? mi mano pongo sobre mi boca. 

Job 40:5 Una vez hablé, más no responderé; Aun dos veces, más no volveré a hablar. 

Pero Dios no había terminado,  

Job 40:6 Respondió Jehová desde el torbellino, y dijo: 

Y empieza Dios a revelar la naturaleza de Behemot y a revelar la naturaleza de Leviatán, son los últimos dos que Dios 

se reveló, para tratar de convencer hasta el final a Job, que Dios gobierna sobre todas la cosas y que todas las cosas 

que Dios ha hecho están bajo la soberanía de Dios, ahora Dios puso a Leviatán de último, y la descripción más amplia 

que tenemos de todo lo que  Dios expuso acá es la de Leviatán, porque el problema de Job al final de cuentas es que 

él por su enojo se había dejado llevar cautivo o tomar cautivo por Leviatán, a través de su mente carnal, ese es 

realmente el problema, Job empezó hablando bien, pero terminó de veras hablando  como una persona insensata, 

Job termino poniendo a Dios en el banquillo de los acusados, y haciéndole toda clase de preguntas a Dios para que 

Dios compareciera delante del tribunal de Job, porque Job tenía un par de preguntas que hacerle a Dios, porque a 

Job no le parecía la manera como Dios estaba haciendo las cosas ¿Lo ven? 

Entonces Job había sido tomado cautivo por Leviatán, Job estaba dejándose gobernar por su mente carnal, es muy 

fácil dejarnos gobernar por nuestra mente carnal y todo comienza con una puerta que nosotros abramos, puede ser 

una puerta tan pequeña, una ranurita tan pequeña, y cuando sentimos ya estamos razonando con los pies en la 

cabeza, y la cabeza en los pies, en el caso de Job, Job en ningún momento considero revelarse, tirarse al pecado por 

ejemplo para castigar a Dios, porque muchas veces nosotros tratamos a Dios de esa manera, no, pero si miren sus 

afirmaciones, pues, verdad, o sea, ¿A qué hora se le ocurrió a Dios tratarme de esta manera?  

Entonces fue tomado cautivo por su mente carnal, hay otras personas que abren una pequeña puerta, empiezan a 

juguetear con algo, empiezan a satisfacer algún deseo de la carne, algún placer de la carne, y cuando venimos a sentir 

esa pequeña ranura que abrimos, al rato brinca Leviatán y otra vez estamos siendo gobernados por nuestra mente 

carnal, y que nos dice, cuando ya caemos cautivos de nuestra propia mente carnal es cuando de repente no vale la 
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pena buscar a Dios, he perdido mi tiempo, me he perdido de un montón de cosas qué estoy haciendo, allí ya fuimos 

tomados cautivos por nuestra mente carnal, amén,  Job fue tomado cautivo por su mente carnal y lo vamos a ver, eso 

es lo que les quiero probar hoy, entonces vámonos al cuarenta y dos, verso uno; 

Job 42:1 Respondió Job a Jehová y dijo:  

Job 42:2 Yo conozco que todo lo puedes, Y que no hay pensamiento que se esconda de ti. 

Esas fueron sus dos grandes conclusiones, número uno ya entendí, ya conozco, uno no conoce estas cosas en teoría, 

Job tuvo que pasar por una experiencia para conocer estas cosas, ya conozco, ya entendí que todo lo puedes, en 

otras palabras, que tú eres capaz de todo, sí, no hay algo para lo que tú no tengas la capacidad, tú eres Dios, y lo 

segundo es que no hay pensamiento que se esconda de ti, pensamiento, la palabra pensamiento, significa plan, 

maquinación, sagacidad, a veces no expresamos nuestros planes cuando estamos razonando con nuestra propia 

mente carnal, pero en nuestra mente empezamos a pensar y qué si hago aquí y qué si hago lo otro y qué si me doy 

una vacacioncita, verdad, quien se va a enterar de que me estoy dando una vacacioncita, no hay pensamiento, no 

hay plan, no hay sagacidad que se esconda de Dios, amén. 

Vámonos a Job treinta y ocho verso dos; y en Job treinta y ocho dos, Dios le pregunta a Job, en Job treinta y ocho 

dos, este es Dios preguntándole a Job; 

Job 38:2 ¿Quién es este que oscurece el consejo con palabras sin sabiduría?  

Job 38:3 Ahora ciñe como varón tus lomos; Yo te preguntaré, y tú me contestarás. 

Y la palabra oscurecer aquí es hasháq, viene de hoshej, miseria, aflicción, angustia, tinieblas, oscuridad, ok, pero Dios 

le dice: “Quién es el que oscurece el consejo con palabras sin sabiduría”, ahora si nos regresamos a Job cuarenta y 

dos versículo tres, Job le dice a Dios; 

Job 42:3 ¿Quién es el que oscurece el consejo sin entendimiento? [Ya me di cuenta que era yo] Por tanto, yo hablaba lo 

que no entendía; Cosas demasiado maravillosas para mí, que yo no comprendía. 

Miren, cuando uno empieza a justificarse, uno empieza a decir tonteras, verdad, y es lo que Job empezó hacer, 

empezó a justificarse, en su caso, no estaba justificando algo que él andaba haciendo encubiertamente, no era ese su 

caso, verdad, pero de todos modos él empezó a justificarse al llamar a Dios injusto y al medir el trato que estaba 

recibiendo de Dios con sus grandes buenas obras, y allí es donde concluyo que Dios era injusto, él empezó a 

justificarse, nosotros nos justificamos de esa manera y de muchas otras maneras, cuando como les digo, estamos 

satisfaciendo algún deseo de la carne, verdad, pero si no paramos allí, sino que empezamos a justificarnos, estamos, 

corremos peligro, y empezamos a hablar cosas que no entendemos y empezamos a hablar bobadas, en nuestro afán 

de justificarnos, empezamos a acusar a Dios, a la gente que sirve a Dios, a la gente que busca a Dios, las cosas de 

Dios, verdad, empezamos a encontrar cualquier excusa, para tratar de justificar lo que nosotros estamos  haciendo, y 

empezamos hablar pues, con odio, con tinieblas, con muerte sin razón y sin verdad, amén, viene Job y dice, “Cosas 

demasiado maravillosas para mí que yo no comprendía, entonces ahora si regresamos  a Job treinta  ocho  verso tres, 

Dios le dice a Job; 

Job 38:3 Ahora ciñe como varón tus lomos; Yo te preguntaré, y tú me contestarás. 



ESTUDIO DEL LIBRO DE JOB                            Pastor: Carlos Stahl, Mensaje 20, grabación 2015, 16 de Junio 2010 
 

 Página 4 
 

Pero ahora en Job cuarenta y dos, versículo cuatro, viene Job y le dice a Dios, 

Job 42:4 Oye, te ruego, y hablaré; Te preguntaré, y tú me enseñaras. 

¿Lo ven?, Job finalmente se humilló, qué hizo que Job se humillara, se recuerdan que Job no lo regaño, no le mando 

un rayo ni nada de eso, ¿Qué hizo Dios? Simplemente se le mostro, se le reveló,  y por simple, punto de comparación 

Job tuvo que humillarse cuando vio la grandeza de Dios, y viene Job y dice; allí es donde dice; 

Job 42:5 De oídas te había oído; Mas ahora mis ojos te ven. 

Job 42:6 Por tanto me aborrezco, Y me arrepiento en polvo y ceniza. 

Amen, de oídas te había oído, o sea te conocía pero ¿cuánto en verdad te conocía?; “De oídas te había oído; Mas 

ahora mis ojos te ven” tuvo una experiencia, cuál fue el final de la experiencia, conoció a Dios como él ni se 

imaginaba, por qué permite Dios experiencias difíciles en nuestra vida, para que lo conozcamos, hay lados de Dios 

que de ninguna otra manera vamos a conocer sino hasta que pasamos por una experiencia difícil y por supuesto nos 

humillamos, verdad, ¿Lo ven?, ok, Y cuando vio a Dios se vio a sí mismo, y cuando se vio a sí mismo aborreció lo que 

vio,  y dijo: 

Job 42:6 Por tanto me aborrezco, Y me arrepiento en polvo y ceniza. 

Quiero hacerles notar algo, vámonos a Job treinta verso diecinueve, leamos desde el dieciséis, aquí está Job 

quejándose verdad, de Dios; 

Job 30:16 Y ahora mi alma está derramada en mí; Días de aflicción se apoderan de mí. 

Job 30:17 La noche taladra mis huesos, Y los dolores que me roen no reposan. 

Job 30:18 La violencia deforma mi vestidura; me ciñe como el cuello de mi túnica. 

Job 30:19 El me derribó en el lodo, Y soy semejante al polvo y a la ceniza. 

Job ya era polvo y ceniza, toda la vida ha sido polvo y ceniza, pero hasta en el capítulo treinta y dos se arrepintió en 

polvo y ceniza, arrepentirse en polvo y ceniza es: en el antiguo testamento se recuerdan que las personas que 

estaban afligidas o estaban de luto literalmente se montaban sobre un montón de ceniza, les echaban ceniza en la 

cabeza y se vestían un saco de silicio, y era señal de que ellos estaban de luto, de duelo, de hecho Job estaba sobre  

un montón de ceniza y estaba de duelo, de hecho hace un par de semanas escribí a los hermanos de Indiana para 

contarles aquí lo del volcán y todo lo demás y  les digo por molestar, ahora ya sé lo que es estar sentado sobre un 

montón de polvo y ceniza, literalmente, verdad, en fin, pero en Job treinta diecinueve, dice: 

Job 30:19 El me derribó en el lodo, Y soy semejante al polvo y a la ceniza. 

Pero Job no fue capaz todavía de ver que él es polvo y él es ceniza, la palabra lodo en hebreo es la palabra barro, 

pero interesantemente la palabra lodo es la palabra homer, quién se recuerda que era homer, es una unidad de 

medida, es un homer, entonces por qué fue derribado Job en un homer, o en el lodo, porque Dios estaba tratando de 

medir algo, estaba tratando que Job pudiera medirse, el homer era una unidad de medida para grano, en otras 

palabras Job tenía en un lado de la balanza un montón de grano, un montón de conocimiento, porque lo tenía no lo 
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vamos a negar, pero por el otro lado, a Job le faltaba la experiencia para que mucho de lo que él sabía cobrara vida, 

amén. Entonces Dios estaba midiéndolo, cuando Dios nos hace pasar por el fango, en realidad Dios lo que está 

haciendo es midiéndonos, vamos a ver cuánto tenemos ya  de la estatura de Cristo y cuánto nos falta, vamos a ver 

cuánto de lo que sabemos es solo teoría, para saber cuánta experiencia necesitamos que Dios propicie en nuestra 

vida para que realmente esa teoría se convierta en vida. 

¿Sí?, cuando estamos pasando nosotros por el lodo, o por el mar, van a pasar dos cosas, número uno vamos a saber 

cuánto sabemos pero vamos a saber que lo que sabemos no nos está ayudando a salir de esa situación, entonces 

automáticamente vamos a descubrir que necesitamos algo más que todavía no tenemos, verdad, allí es donde Dios 

en su misericordia nos va a dar eso que nos faltaba, y saldremos victoriosos del otro lado, este es un principio, les 

prometo que sí no están pasando por allí, van a pasar por allí. Amén, porque queremos llegar al monte de Sion, unos 

de una manera y otros de otra, pero la palabra lodo es la mismísima palabra para homer, una medida de grano, 

déjenme ver, podemos elaborar bastante aquí, por ejemplo, hagamos Isaías cuarenta y cinco nueve; la palabra barro, 

también es la palabra barro en las manos del alfarero, es la mismísima palabra también, entonces cuando Dios 

derribo a Job en el lodo o en el barro que otra lección estaba tratando de darle, pues es la misma nada más que en 

otras palabras, Isaías cuarenta y cinco versículo nueve; 

Isaías 45:9 ¡Hay del que pleitea con su hacedor! ¡El tiesto con los tiestos de la tierra! ¿Dirá el barro al que lo labra: 

¿Qué haces?; o tu obra: No tienes manos? 

Y aquí está Job diciéndole a su Hacedor ¿Cómo se te ocurre hacer lo que estás haciendo? ¿Lo ven? Por eso es que 

Dios nos permite irnos al barro de vez en cuando, para que entendamos que el Hacedor no somos nosotros sino que 

es Él, y Él sabe qué clase de forma quiere que nosotros tengamos y cómo darnos la forma que Él quiere que 

tengamos y entonces nos vamos al barro, podríamos irnos a Isaías sesenta y cuatro verso ocho, dice: 

Isaías 64:8 Ahora pues, Jehová, tú eres nuestro padre; nosotros barro, y tú el que nos formaste; así que obra de tus 

manos somos todos nosotros. 

La palabra barro es la misma palabra para lodo allí en Job, cuando Dios lo hecho en el lodo, dice, lo hecho en el barro, 

y es la misma palabra para homer, entonces qué estaba tratando de hacer Dios con Job, que se viera a sí mismo, que 

se midiera a sí mismo, estaba tratando de moldearlo, como el alfarero moldea las vasijas de barro, pero durante 

treinta capítulos qué está diciéndole el vaso de barro al alfarero ¿Cómo se te ocurre hacerlo de esta manera? Por 

treinta capítulos Job estaba alegándole a Dios que como se le ocurría hacer las cosas como Él las había planeado o 

diseñado, amén.  

Aún las cosas que nos parecen tan contrarias a los caminos de Dios o tan contrarias a lo que nosotros hemos 

aprendido, y un día el rumbo es por otro lado, uno allí duda, y dice uno Dios no puede estar en esto, miren Dios 

dejaría de ser Dios si Él no puede estar en algo, confiemos en que Dios sabe, Él entiende, Él sabe lo que está pasando, 

no entendemos el final de ese camino para nosotros o para la persona que vemos que está agarrando por un camino 

aparentemente equivocado, nosotros no vemos el final de Dios para esa persona en ese camino, pero Dios sí lo ve, 

Dios sabe, confiemos, amén. Reposemos en Dios, así es que Dios derribó a Job en el lodo, y Job era semejante al 

polvo y a la ceniza pero en el capítulo treinta todavía no logro humillarse en polvo y ceniza diciendo, Señor no soy 

más que polvo, no soy más que ceniza, hasta en el capítulo cuarenta y dos, ¿Saben por qué? Porque en el capitulo 

treinta Job no había visto a Dios todavía, y uno se compone hasta que uno mira a Dios, es la verdad, no importa 
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cuánto la gente trate de razonar con nosotros de decirnos las cosas, de señalarnos dónde estamos fallando, y lo 

hacen con razón, pero hasta que Dios no nos abre los ojos ¡No vemos! Y a veces para que Dios nos abra los ojos nos 

tiene que meter en algún instrumento de tortura, así le llamamos nosotros, pero Dios todo lo que está tratando de 

hacer es de abrirnos los ojos, Él sabrá cómo hacerlo, Él va hacerlo porque nos ama. 

Así es que polvo y ceniza, miren hay cuanto con esto, por ejemplo vámonos a Eclesiastés tres veinte, “me arrepiento 

en polvo y ceniza” espérenme que se me hizo Eclesiastés, Salmos, Proverbios,  ya me ubique, Eclesiastés tres veinte, 

“me arrepiento en polvo y ceniza” Eclesiastés tres veinte, nos habla del polvo; 

Eclesiastés 3:20 Todo va a un mismo lugar; todo es hecho del polvo, y todo volverá al mismo polvo. 

Entonces, “me arrepiento en polvo” ¿Qué es? Señor finalmente me doy cuenta que lo que soy, me creía otra cosa, 

pero la realidad es que solo soy polvo, y la verdad es que solo somos polvo, no tratemos de tentar a Dios,  a veces 

también con nuestras actitudes estamos tratando de tentar a Dios porque a lo mejor le pedimos algo que no nos 

quiso dar, entonces vamos a ver si atormentándolo a Él conseguimos de Él lo que queremos, entonces empezamos a 

portarnos mal, miren, el polvo nunca le va ganar, el barro nunca le va a ganar al alfarero, verdad, mejor 

humillémonos, mejor reconozcamos la verdad, Señor perdóname, que torpe estoy siendo, que necio estoy siendo, 

perdóname, nos vamos a evitar muchos dolores. 

Polvo y ceniza, vamos a ver en Job capítulo dos, verso ocho; cuando tuvo la sarna maligna. 

Job 2:8 Y tomaba Job un tiesto para rascarse con él, y estaba sentado en medio de ceniza. 

Me imagino que estuvo sentado en medio de ceniza durante los treinta capítulos, pero no estaba humillado, 

entonces solo sentó en ceniza por fuera, pero hasta en el capítulo cuarenta y dos se sentó en ceniza por dentro, en 

otras palabras se humilló, ¿Lo ven? y muchos de nosotros al principio, vaya pues me arrepiento, y nos sentamos en 

ceniza pero por fuera, porque lo hacemos de mala gana, ¿Lo ven? Nos sentamos en ceniza por fuera, vaya pues me 

voy a humillar porque ya sé que eso es lo que tengo que hacer porque así me enseñaron, y nos sentamos en ceniza 

pero nada más por fuera, pero adentro no hay ninguna ceniza, verdad, ninguna humillación de parte nuestra, hasta el 

capítulo cuarenta y dos dijo, me arrepiento en polvo y ceniza, yo solo soy polvo, yo solo soy barro y estaba tratando 

de decirle a Dios que Él no tenía ninguna idea de cómo estaba trabajando la vasija,  y me arrepiento en ceniza ¿Qué 

es la ceniza? El recuerdo de algo verdad, y no somos más que eso;  

Bueno, así es que en Job cuarenta y dos, Job finalmente vio a Dios por eso se arrepintió, está claro, verso siete; 

Job 42:7 Y aconteció que después que habló Jehová estas palabras a Job, Jehová dijo a Elifaz temanita: Mi ira se 

encendió contra ti y tus dos compañeros; porque no habéis hablado de mí lo recto, como mi siervo Job. 

Esto es sorprendente, ya lo hemos comentado, pero lo que pasa es que Job ya se arrepintió, sus compañeros todavía 

no, entonces sí ese es el caso aquí, ya todas las tonteras que dijo Job están bajo la Sangre y no quedó ningún registro 

de todas las necedades que dijo Job, pero sus compañeros no se han arrepentido de las necedades que dijeron ellos, 

entonces viene Dios y dice, Job hablo lo recto de mí, y por treinta capítulos vocifero, pero cuando eso está bajo la 

Sangre hermanos, está bajo la Sangre, Dios ya no se acuerda, ese es un lado a este asunto, y hay otro lado a este 

asunto también, porque cinco veces Job dijo cosas correctas de Dios, amén, eso a mí me dice otra cosa también, y ya 

se los he comentado, Dios es tan infinitamente Sabio y Maravilloso y Amoroso, que no queda, Él no permite que 
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quede un registro de las tonteras que salen de nuestra boca, solo queda un registro de lo que sale de nuestra boca 

cuando hablamos la verdad, y obviamente quedo un registro de toda la verdad que Job habló en este proceso, se 

acuerdan que varias veces dijo cosas que sí eran correctas, amén. Si quieren podemos repasar la lista otra vez, pero 

varias veces dijo cosas que eran correctas, quedo un registro de las cosas que eran correctas, amén.  

Así es que Dios ya había tratado con Job, porque Job ya se había arrepentido, miren cuánto, ya pasaron cuarenta y 

dos capítulos y Job se compuso en cuantos versículos, del verso dos al seis, en cuatro, cinco versículos, en cinco 

versículos le cambio la vida a Job para bien, en cinco versículos se arrepintió y él fue restaurado, cinco versículos, 

pero le tomo cuarenta capítulos para verse a sí mismo para humillarse y arrepentirse, ven cuán poderoso es el poder 

del arrepentimiento, ven cuán poderosa es la humillación delante de Dios, lo que pasa es que nos toma mucho 

tiempo y mucho trabajo llegar a la humillación, amén. Y Job él solito no se humilló, así es que Dios tuvo que ayudarlo, 

verdad, y miren nosotros somos así muchas veces, solitos no nos humillamos entonces Dios tiene que humillarnos, 

permitiendo alguna situación, a veces bastante dramática verdad, amén, pero Job ya se arrepintió, todo lo que 

necesitó fue ver a Dios para verse a sí mismo. 

Entonces resulta que ahora Dios está enojado con sus compañeros porque no se han humillado, no se han 

arrepentido, en el verso ocho, dice, le está hablando a Elifaz a Bildad y a Zofar, 

Job 42:8 Ahora, pues tomaos siete becerros y siete carneros, e id a mi siervo Job, y ofreced holocausto por vosotros, 

y mi siervo Job orará por vosotros; porque de cierto a él atenderé para no trataros afrentosamente, por cuanto no 

habéis hablado de mi con rectitud, como siervo Job. 

¡Woow! Pero le está hablando a estos tres, ahora resulta que estos tres tienen que arrepentirse de su arrogancia, 

Dios se valió de ellos para cumplir sus propósitos en Job, pero ahora ellos tienen que arrepentirse, es como cuando 

Dios se valió de los Asirios para humillar a las diez tribus del norte, después Dios juzgo a los Asirios por enseñorearse 

del pueblo de Israel, Dios uso a los Caldeos para humillar a Judá y a Benjamín, pero después Dios mando a los Persas 

para destruir a los Caldeos porque se enseñorearon de Judá y de Benjamín, ¿Lo ven? Dios es perfecto, así es que Dios 

uso a Elifaz a Bildad y a Zofar para ayudar a Job a verse a sí mismo, pero ahora Elifaz, Bildad y Zofar tienen que 

arrepentirse delante de Dios porque no hablaron con rectitud de Dios como lo hizo Job, entonces; 

Job 42:9 Fueron, pues, Elifaz temanita, Bildad suhita y Zofar naamatita, e hicieron como Jehová les dijo; y Jehová 

aceptó la oración de Job. 

Ahora espérense pues, porque la última parte no está bien traducida, la última parte dice “Y Jehová aceptó la oración 

de Job” ahorita les digo cual es la traducción correcta allí, amén. Pero ahora viene Dios y le dice a Job, ahora Job 

quiero que tu funjas como sumo sacerdote, quiero que tú ejercites el sacerdocio, es un sacerdocio nuevo, es un 

sacerdocio diferente, porque Job tiene una estatura espiritual diferente ahora después de la prueba, algo se formo 

en Job que no había antes, ¿Job ya era sacerdote de su casa o no lo era? Job lo era, regresemos a Job capítulo uno, 

verso cinco; 

Job 1:5 Y acontecía que habiendo pasado en turno los días del convite, Job enviaba y los santificaba, [a sus hijos, ¿se 

acuerdan?] y se levantaba de mañana y ofrecía holocaustos conforme al número de todos ellos, Porque decía Job: 

Quizá habrán pecado mis hijos, y habrán blasfemado contra Dios en sus corazones. De esta manera hacía todos los 

días. 
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Así es que Job ya era el sacerdote de su casa, pero la oración de Job era por sus hijos, amén. Job oraba por sus hijos, 

se preocupaba de sus hijos, iba a Dios y agarraba a los hijos, a lo mejor los agarraba del copete y juntos deben haber 

ido todos los días por turno porque  cada día le tocaba el turno a un hijo diferente para ser el anfitrión a la hora del 

almuerzo para todos sus hermanos, y cada día por turno a lo mejor su hijo y Job iban y ofrecían un holocausto a Dios, 

para ponerse a cuentas con Dios, a lo mejor lo habían ofendido en algún punto, y ese es el primer nivel de sacerdocio 

que conocemos nosotros, nosotros sabemos orar por nuestros hijos, sabemos orar por la gente que amamos, 

sabemos orar por la gente por la que nos preocupamos precisamente porque tenemos afecto por ellos, sabemos ir a 

Dios e interceder por ellos, quizá han pecado, Señor ten misericordia, amén, ese es el primer nivel de sacerdocio, por 

allí tenemos que empezar si vamos aprender a orar y si vamos a entrar al lugar santo. 

Pero Dios tiene un nuevo sacerdocio para todo aquel que está dispuesto a pasar por el mar, o por el valle de sombra 

de muerte o por las aflicciones que pasó Job y a salir del otro lado con un nuevo conocimiento de Dios, salir de estas 

experiencias del otro lado no nos  hace salir igual que como entramos, nos hace salir conociendo algo más, algo que 

no conocíamos, forma en nosotros algo que no teníamos amén.  Y una  de las cosas que cambia para bien, que 

evoluciona, crece es nuestro sacerdocio, nuestra oración, Dios quiere llevarnos a ese nuevo nivel de sacerdocio, 

como lo  hizo con Job, su sacerdocio original pues se reducía a orar por sus hijos, y uno ora por sus seres queridos sin 

ningún problema. 

Pero ahora en Job capítulo cuarenta y dos, viene Dios y le está pidiendo a Job orar por estas personas que se 

dedicaron a mortificarlo, [disculpen un segundo, tengo que quitarle al té todos los papeles, gracias, perdón] muy bien 

ahora Dios le está pidiendo a Job orar por Elifaz, Bildad, y por Zofar les sigue llamando sus compañeros, les sigue 

llamando sus amigos, pero son las personas que Dios uso para crucificar a Job y para mortificar a Job, ahora el primer 

grado de sacerdocio realmente no nos permite orar por las personas que nos mortifican y que nos crucifican porque 

no tenemos esa clase de tamaño espiritual y no tenemos eso formado en nosotros, entonces cómo oramos al 

principio “Señor bendice a mis hijos, y a toda la gente linda que amo, pero Señor te pido que hagas algo con la 

persona aquella” Así empezamos todos o no, si somos sinceros, ¿Oh no?  

Pero ahora se ha formado algo nuevo en Job, algo nuevo que Job no tenía, y ahora viene Dios sabiendo lo que ya se 

formo en Job, ahora tu ya puedes orar de otra manera, ahora te voy a pedir que ores por tus verdugos, ora por tus 

verdugos Job, ¿Lo ven? y el nivel de oración que Dios le pidió a Job hacer ¿Cuál creen que es? Porque uno se imagina, 

vaya pues voy a orar por ti Elifaz, “Señor bendice a Elifaz, amén” santo remedio ya estuvo, eso es lo que nos 

imaginamos que hizo Job con los tres ¿No? “Señor bendice a Elifaz, bendice a Zofar, bendice al otro” ¡No! Dios le dijo 

que intercediera Palal en idioma hebreo,  y la intercesión Palal es una oración profunda de súplica, entonces a lo 

mejor no lo hizo delante de sus amigos, yo no sé como lo hizo, pero el hecho es que Job tuvo que haberse metido a 

un nivel de oración profundo porque se llama Palal este nivel de oración en la biblia, Job tuvo que interceder y 

suplicar por sus amigos, en otras palabras tuvo que humillarse delante de Dios y clamar con todo su corazón por sus 

verdugos, eso no lo puede hacer nadie al principio del camino, pero créanme ese es el sacerdocio que se forma en 

nosotros cuando recogemos la Naturaleza de Cristo en el fondo del mar, amén.  

¡Acaso Jesucristo no tiene ese nivel de sacerdocio?, por quienes  oro Jesús en la cruz, por ustedes y por mí que 

fuimos los que lo mandamos a la cruz a causa de nuestros pecados, amén. Y queremos ser como Cristo, entonces yo 

quiero tener ese nivel de sacerdocio también, yo quiero tener esa capacidad para orar por mis verdugos, pero no 

nada más “Señor bendícelo vaya” ¡No! Intercesión Palal, intercesión y súplica por las personas que me están 

golpeando, por las personas que me están lastimando, por las personas que me están hiriendo, intercesión Palal, 
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Dios le pidió a Job interceder de esa manera por sus amigos porque sabía que eso ya se había formado en él, eso es 

lo que se forma en nosotros cuando pasamos por aflicción y angustia, por eso Dios no nos evita las tribulaciones 

porque quiere vernos formados como sacerdotes a este nivel, ese nivel de sacerdocio es el nivel de sacerdocio de los 

ciento cuarenta y cuatro mil, es gente que bendice a Dios no por sus amigos únicamente sino por sus verdugos 

también, es gente que intercede no solo por sus amigos sino por sus verdugos, ¿Lo ven? Ese es el nivel de intercesión 

al que vamos a llegar si solo seguimos caminando y no nos detenemos  ¿Lo ven? Tremendo sí, ese tiene que ser el 

nivel que tienen. 

Vámonos a Abdías creo que quiero, ese es el nivel que va tener la gente que va a regresar a reinar juntamente con 

Cristo cuando sea la segunda venida de Cristo, Abdías, Abdías tiene solo un capítulo, verso veintiuno, Abdías está 

después de Amos y antes de Jonás, como ahora si les va tomar más tiempo buscarlo; puedo tomar más té; puedo 

seguir tomando té, con Abdías puede uno traer hasta un sandwichito, no se preocupen a mí se me pierde Abdías 

también a cada rato, ¿Lo tenemos? Miren como le llama a ese gran ejército que viene detrás del Señor Jesucristo 

montando sus cabellos blancos y vestidos de lino fino, a reinar juntamente con Cristo, Abdías uno veintiuno; 

Abdías 1:21 Y subirán salvadores al monto de Sion para juzgar al monte de Esaú; y el reino será de Jehová. 

Les llama salvadores, nos llama salvadores, ahora se tuvo que formar en nosotros antes, no porque seamos Cristo, no 

es eso, pero lo que estoy enfatizando es obviamente estamos hablando de gente que ya no tiene odio, imposible 

hacer lo que ese ejército va hacer cuando venga a reinar con Cristo, si todavía tuviéramos odio, si todavía tuviéramos, 

fuéramos selectivos y a este si lo amamos porque es fácil de amar, pero a este no me pidan amarlo por favor, pero 

para ser parte de este ejército, para ser testigos, testigos fieles del amor de Dios y de la Naturaleza del Señor 

Jesucristo, por el milenio y por toda la eternidad, Dios tuvo que haber convertido algo en nosotros amén, porque el 

Señor Jesucristo Él nos ama a todos por parejo, el hace a un lado lo que hacemos y nos ama como persona, después 

se ocupa de componernos y de corregir lo que estamos haciendo si lo estamos haciendo mal, pero Él ama a los 

pecadores, Él ama a todo el mundo, sí, su amor es para todo el mundo, sí, la gente es la que no reacciona, si se va a 

formar la Naturaleza de Cristo en nosotros como se formo en Job, tiene que llegar el día en que nosotros somos 

capaces de interceder de suplicar delante de Dios hasta por las personas más odiosas que conocemos, amén. ¿Qué 

les parece? Ahora no se frustren si no están allí, yo no vivo frustrado, pero gracias a Dios porque ahí vamos, allí 

vamos encaminados y vamos más rápido de lo que nos imaginamos por la gracia y la misericordia de Dios, pero 

vamos, hacia allá vamos, amén, la esposa del Señor Jesucristo, ama al Señor con todo su corazón pero todavía no 

ama a su prójimo con este nivel de amor, entonces ya siendo esposa, su hombre nuevo tiene que seguir creciendo, y 

madurando y fortaleciéndose para que Cristo en ella sea capaz de hacer súplicas intercesoras Palal por sus verdugos, 

amén.  

Vamos a, hoy no voy a profundizar mucho en eso, pero voy a, no se preocupen voy a dedicar un miércoles entero a 

explicarles un poquito más ese nivel de sacerdocio, ok, regresemos a Job, ven que maravilla, entonces miren cuando 

se forma eso en uno y uno vuelve a ver atrás las experiencias por las que tuvo que pasar para que ese nivel de amor 

se forme en uno,  que va a decir uno de las experiencias que en algún momento sentimos que eran imposibles, 

vamos a decir “Gracias” si hubiera necesidad lo volvería a pasar, amén. Es la verdad, es cierto, si ahorita estamos en 

medio del torbellino, hermanos seamos pacientes, pero créanme cuando salgamos al otro lado del mar con este 

amor de Dios formado en nosotros vamos a decir valió la pena, valió la pena, sí amen. Valió la pena, este amor 

perfecto, saben una cosa, hay un grupo que se llama las primicias del Señor Jesucristo que habrá pasado por el mar 

aquí y ahora y habrá experimentado como se forma en ellos este nivel de amor, ellos son los que van a ser 
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arrebatados y van a regresar a reinar juntamente con Cristo, amén. Pero hay un gran grueso de la población en 

quienes las pequeñas tribulaciones de la vida no lograron formar esto, entonces adivinen qué, o pasan por la gran 

tribulación o nunca cambian, pero yo no quiero esperar a pasar por la gran tribulación para que cambien algunas 

cosas mejor que las pequeñas pruebas de ahorita me vayan cambiando, amén.  

Pero el principio es exactamente el mismo, Job paso por una gran tribulación miren lo que eso logro en él, y qué va 

lograr la gran tribulación en los habitantes  de la tierra, cierto son los juicios de Dios, son los justos juicios de Dios y 

dos terceras partes de la gente se van a ir al infierno, ahora eso no es porque yo lo diga, lo dice el libro de Zacarías; 

pero que va hacer con la otra tercera parte de la gente, algo hizo eso en ellos, para que en el milenio ya no haya en 

boca de nadie el nombre de ningún baal, dice, sino que en boca de todos este únicamente el nombre del Señor 

Jesucristo, ¿Lo ven? El principio sigue siendo el mismo, la razón por la que existen las pruebas, las aflicciones y las 

tribulaciones es para cambiar algo en nosotros para bien, para bien, amén.  

Bueno, así es que Job tenía que hacer oración Palal por ellos, cuando Job oró por sus amigos, versículo nueve al final 

dice y Jehová acepto la oración de Job, hay me da mucha pena decírselos, pero eso no dice el hebreo, el hebreo dice, 

que cuando, vamos a ver; “e hicieron como Jehová les dijo y Jehová alzo su rostro sobre Job” es lo que dice el 

hebreo, no es que Dios acepto la oración de Job, es que hasta que terminó de interceder y suplicar Palal por sus 

amigos, Dios alzo su rostro sobre Job y salió el sol finalmente sobre la vida de Job. 

Acepto a Job, sí, es Job cuarenta y dos verso nueve, sí, la biblia King James dice que Dios “también acepto a Job” 

realmente en hebreo dice con toda claridad que “Dios alzo su rostro sobre Job”, vámonos por favor, les voy a decir 

dónde aparece esa expresión, una cita que ustedes conocen, Números capítulo seis, versículo veintidós; [por no 

mover mi té, toda la miel se quedo al fondo] 

Números 6:22 Jehová hablo a Moisés diciendo: 

Números 6:23 Habla a Aarón y a sus hijos, y diles: Así bendeciréis a los hijos de Israel, diciéndoles: 

Números 6:24 Jehová te bendiga, y te guarde; 

Números 6:25 Jehová haga resplandecer su rostro sobre ti, y tenga de ti misericordia; 

Números 6:26 Jehová alce sobre ti su rostro, y ponga en ti paz. 

Números 6:27  Y pondrán mi nombre sobre los hijos de Israel, y yo los bendeciré. 

Así es que no bastó que Job se arrepintiera y se humillara, y dijera Señor perdóname por haber abierto la boca de la 

manera como lo hice, me arrepiento, no bastó para que Dios alzara su rostro sobre Job, ahora Job tenía que hacer 

intercesión Palal, súplica por sus amigos, cuando terminó de orar por sus amigos, entonces Dios alzó su rostro sobre 

Job, en otras palabras finalmente salió el sol sobre la vida de Job, y muchas veces nosotros empezamos verdad, vaya 

Señor perdóname, me arrepiento, vaya Señor perdono al fulano, y al fulano, y al fulano, vaya ya, y todavía no sale el 

sol, ¿Qué nos falta? Ser como Jesús verdad, interceder, interceder, Señor te pido por el fulano, te pido por el zutano, 

orar de esa manera, por una persona de esas no muy agradables, miren nos da una victoria interna increíble, 

increíble, increíble, y entonces Dios abre sus ojos sobre nosotros otra vez, no les traje el salmo y si me pongo a 

buscarlo, pero se recuerdan que hay una porción que dice “sus ojos ven, sus párpados examinan a los hijos de los 

hombres” y ya les he explicado, como examina Dios con sus parpados a los hijos de los hombres, ¿Qué hacen los 
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párpados? Cierran y abren, entonces cómo nos examina Dios, pues un día decide cerrar los ojos, a ver cómo vamos a 

actuar, y se vuelve de noche, y empezamos a actuar como Job, amén.  

Bueno Dios sabe detrás de qué anda, cuando nos humillamos, nos arrepentimos, y se forma en nosotros este 

sacerdocio y oramos por la situación por la persona, entonces qué hace Dios, abre sus ojos otra vez y es de día, y es 

de día, entonces Dios abrió sus parpados sobre Job cuando termino de orar por sus amigos, versículo  diez, entonces 

esto es lo que les quería dar, versículo diez; 

Job 42:10 Y quitó Jehová la aflicción de Job, cuando él hubo orado por sus amigos; y aumentó al doble todas las cosas 

que habían sido de Job. 

Les tengo noticias, tampoco es una traducción muy, muy fiel, “quito Jehová la aflicción de Job” en hebreo dice 

literalmente “Y Dios hizo volver el cautiverio de Job” “Dios hizo volver el cautiverio de Job” ¿Lo tenemos? Job 

cuarenta y dos diez, “Dios hizo volver el cautiverio de Job” Job había  sido tomado cautivo, ¿Quién tomo cautivo a 

Job? Leviatán, a través de su mente carnal, por eso él estaba, no importa qué le dijeran sus amigos, él seguía necio, 

aferrado a sus razonamientos, él tenía razón, nadie más tenía razón, ni Dios tenía razón, solo Job tenía la razón, Job 

había sido tomado cautivo por su mente carnal, había sido tomado cautivo por Leviatán, amén, pero Dios no puede 

hacer volver nuestro cautiverio sino nos humillamos, sino nos arrepentimos, por qué razón existen, y existían en la 

biblia y siguen existiendo los cautiverios, por qué razón se fue Judá cautiva a Babilonia, por qué se fueron cautivos, 

Dios andaba detrás de algo, nunca se arrepintieron, nunca se humillaron, fueron tomados cautivos por los Babilonios, 

¿Cuándo regresaron de su cautiverio?  

Bueno vean la oración de Daniel por ejemplo al final del cautiverio, “Señor, hemos pecado contra ti, perdona el 

pecado de este pueblo, perdónanos, perdónanos, perdónanos, hasta que nos humillamos y nos arrepentimos Dios 

hace volver nuestro cautiverio, créanme que nuestra mente carnal nos puede tomar cautivos con muchísima 

facilidad, con mucha facilidad, amén, ¿Cuándo vamos a librarnos de ese cautiverio? Hasta que nos humillemos, y 

cómo nos vamos a humillar, hasta que veamos a Dios, y cómo podemos ver a Dios, usted nada mas espérese,  ahora 

uno decide si lo va a ver del lado de la misericordia o del lado de la ira pero Dios es tan bueno que se nos va a revelar,  

de una forma o de otra, para que nos humillemos, entonces Dios levanta nuestro cautiverio, regresamos a Jerusalén, 

regresamos a donde está el templo, sí. 

Examinemos un poquito esto, la palabra cautiverio, es la palabra “Shevit” en hebreo, a bueno, y “Quitó Dios la 

aflicción de Job” o hizo volver “Shuv” hizo volver Dios el cautiverio de Job, el exilio, la palabra aflicción es exilio, 

cautiverio o un prisionero, Job había sido tomado prisionero, él no era prisionero de Elifaz, ni de Bildad, ni de Zofar, él 

era prisionero de su mente carnal, Leviatán lo tomo prisionero, vámonos por favor al Salmo ciento veintiséis, veamos 

dónde aparece esta palabra “Shevit” y vamos a ver dónde está esa expresión de “hacer volver el cautiverio”, saben 

qué hagamos uno antes, Deuteronomio treinta verso uno; y por qué es que toda esta tierra va a ser llevada cautiva 

por el anticristo, y por el tremendo engaño, porque Dios andaba detrás de algo y nunca se quisieron arrepentir; 

Deuteronomio treinta uno, dice: 

Deuteronomio 30:1  Sucederá que cuando hubieren venido sobre ti todas estas cosas, la bendición y la maldición que 

he puesto delante de ti, y te arrepintieres en medio de todas las naciones adonde te hubiere arrojado Jehová tu Dios, 

Deuteronomio 30:2 y te convirtieres a Jehová tu Dios, y obedecieres a su voz conforme a todo lo que yo te mando 

hoy, tú y tus hijos, con todo tu corazón y con toda tu alma. 
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Deuteronomio 30:3 entonces Jehová hará volver a tus cautivos,  

Allí tienen la mismísima expresión que se usa en el libro de Job,  

Deuteronomio 30:3 entonces Jehová hará volver a tus cautivos, y tendrá misericordia de ti,  y volverá a recogerte de 

entre todos los pueblos adonde te hubiere esparcido Jehová tu Dios. 

Deuteronomio 30:4 Aun cuando tus desterrados estuvieren en las partes más lejanas que hay debajo del cielo, de allí 

te recogerá Jehová tú Dios, y de allá te tomará; 

No importa cuán bajo hayamos caído, no importa cuán lejos hayamos tratado de huir de Dios, no importa en qué 

condición  no encontremos, una de las peores condiciones que describe la biblia es la del hijo pródigo cuando 

termino en la pocilga, se recuerdan, pero qué hizo en medio del fango, de los cerdos y de las algarrobas, volvió en sí, 

se humilló, se arrepintió, se dio cuenta de la verdad y dijo ¿Qué estoy haciendo yo en este lugar? Y humildemente 

volvió a la casa del padre y el padre lo recibió con los brazos abiertos, amén., 

Entonces, cuándo somos tomados cautivos, cuando nosotros le hemos dado la espalda a Dios y hemos echado sus 

mandamientos tras nuestras espaldas, podrían leer, bueno el capítulo veintiocho lo conocen, las bendiciones de la ley 

y las maldiciones de la ley, pero siempre leemos las bendiciones de la ley, lean las maldiciones, y van a ver por qué a 

veces nos metemos en los líos en los que nos metemos, amén, porque en algún punto decidimos caminar bajo 

nuestra propia soberanía, y no la de Dios, entonces viene Dios y fielmente nos reprende, Él es fiel, y por amor y 

misericordia nos reprende, entonces nos humillamos, nos convertimos, nos volvemos a Dios, Dios hace volver el 

cautiverio de nosotros, o nos hace volver a nosotros del cautiverio,  amén, fin del cautiverio. 

¿Cuándo somos llevados cautivos? Cuando nos hemos revelado en contra de Dios, ¿Cuándo termina nuestro 

cautiverio? Cuando nos humillamos y confesamos nuestra culpa, amén. 

¿Y cuántas veces vamos a tener que ser llevados cautivos? Usted manda, insista en ser necio y va a vivir cautivo casi 

toda su vida,  y qué va a pasar después del cautiverio, es lo que le paso a Job porque el principio es el mismo, dice: 

Deuteronomio 30:5 y te hará volver Jehová tu Dios a la tierra que heredaron tus padres, y será tuya; y  te hará bien, y 

te multiplicará más que a tus padres. 

Cuando Dios hizo volver el cautiverio de Job, ¿Qué hizo? Le dio el doble de todo lo que tenía antes, y verso seis, y lo 

más importante; 

Deuteronomio 30:6 y circuncidará Jehová tu Dios tu corazón, y el corazón de tu descendencia, para que ames a 

Jehová tu Dios con todo tu corazón [no nada más con parte]  y con toda tu alma, a fin de que vivas. 

Deuteronomio 30:7 Y pondrá Jehová tu Dios todas estas maldiciones sobre tus enemigos, y sobre tus aborrecedores 

que te persiguieron. 

Por eso Elifaz, Bildad y Zofar persiguieron a Job y ahora ellos estaban en problemas, pero gracias a Dios hicieron un 

sacrificio y entonces se reconciliaron con Dios. 

Deuteronomio 30:8 Y tú volverás, y oirás la voz de Jehová, y pondrás por obra todos sus mandamientos que yo te 

ordeno hoy. 
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Deuteronomio 30:9 Y te hará Jehová tu Dios abundar en toda obra de tus manos, en el fruto de tu vientre, en el fruto 

de tu bestia, y en el fruto de tu tierra, para bien; porque Jehová volverá a gozarse sobre ti para bien, de la manera 

que se gozo sobre tus padres, 

Deuteronomio 30:10 cuando obedecieres a la voz de Jehová tu Dios, para guardar sus mandamientos y sus estatutos 

escritos en este libro de la ley; cuando te convirtieres a Jehová tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma. 

Amén, cuando nosotros nos convertimos, nos arrepentimos, Dios levanta nuestro cautiverio, y qué hace se vuelve a 

regocijar sobre nosotros y cuando Dios está contento, nosotros también, y Dios empieza a bendecirnos a 

prosperarnos, hay épocas en donde todo lo que hacemos sale mal, si hacemos un negocio no sale, si hacemos una 

venta, no nos pagan, si hacemos una compra nos cobran demás, si cavamos un hoyo se vuelve uno de esos abismos, 

a veces estamos nosotros en situaciones así donde nada sale bien, ahí es donde tenemos que ir a Dios y decirle, 

detrás de qué andas, cuando estamos en cautiverio por regla general es cuando nada sale bien, entonces nos 

humillamos, nos arrepentimos, y Dios vuelve a regocijarse sobre nosotros, sí, y entonces todo empieza a salir bien 

otra vez, muy bien. 

Una más, varias más, espérenme necesito a Job otra vez, aquí estoy, ¿Mande, sí? Si, no, no, es lo mismo, la pregunta 

es ¿Cuándo Dios circuncida nuestro corazón entonces vamos a servirlo con todo el corazón con toda el alma? Por 

supuesto con todas nuestras fuerzas y con toda nuestra mente, verdad, va de la mano, en otras palabras es imposible 

cumplir  con ese mandato de amar a Dios con todo, cuando nuestro corazón no ha sido circuncidado, cuando el 

corazón no ha sido circuncidado el corazón todavía está dividió entre muchos amores, entonces Dios por amor y 

misericordia viene y trabaja con nosotros, circuncida el corazón, entonces ahora nuestro corazón es solo para Dios 

verdad, ¡Aja! ¡Gracias! muy bien, Salmo ciento veintiséis. 

Dios hizo volver el cautiverio de Job, Salmo ciento veintiséis, dice: 

Salmo 126:1 Cuando Jehová hiciere volver la cautividad [o el cautiverio] de Sion. 

Después de que nos hemos humillado y  nos hemos arrepentido y nos hemos vuelto a Dios, y Dios hace volver 

nuestro cautiverio; 

Salmo 126:1 Cuando Jehová hiciere volver la cautividad [o el cautiverio] de Sion, Seremos como los que sueñan. 

Salmo 126:2 Entonces nuestra boca se llenará de risa, Y nuestra lengua de alabanza;  

No hay gozo más grande que volver a casa, amén,  

Salmo 126:2 Entonces nuestra boca se llenará de risa, Y nuestra lengua de alabanza; Entonces dirán las naciones; 

Grandes cosas ha hecho Jehová con éstos. 

Miren que tremendo, hace un par de días, ah la saber que hicieron y por eso fueron tomados cautivos, cuando Dios 

hace volver nuestro cautiverio. 

Salmo 126:3 Granes cosas ha hecho Jehová con nosotros;  

Porque la gente ve lo que se formo en nosotros después que fuimos afligidos,  
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Salmo 126:3 Grandes cosas ha hecho Jehová con nosotros; Estaremos alegres. 

Salmo 126:4 Haz volver nuestra cautividad, oh Jehová, como los arroyos del Neguev. 

Salmo 126:5 Los que sembraron con lágrimas,  

Cuando estaban pasando por el valle de sombra de muerte 

Salmo 126:5 Los que sembraron con lágrimas, con regocijo segarán. 

Salmo 126:6  Irá andando y llorando el que lleva la preciosa semilla; Más volverá a venir con regocijo, trayendo sus 

gavillas. 

Cuando estaban pasando por el valle de sombra de muerte 

Salmo 126:6  Irá andando y llorando el que lleva la preciosa semilla; Más volverá a venir con regocijo, trayendo sus 

gavillas. 

Cuando el cautiverio le es levantado, muy bien, ahora hagamos Jeremías veintinueve del diez al diecisiete, mejor al 

catorce, sí hasta el catorce, Jeremías veintinueve del diez al catorce 

Jeremías 29:10 Porque así dijo Jehová: Cuando en Babilonia se cumplan los setenta años, yo os visitaré, y despertaré 

sobre vosotros mi buena palabra, para haceros volver a este lugar. 

Jeremías 29:11 Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no 

de mal, para daros el fin que esperáis. 

¿Y cuál es el fin que esperamos todos? ¡Comprarme un carro nuevo! Hay por favor, el fin que esperamos todos es: el 

Monte de Sion y la Nueva Jerusalén, amén, y Dios tiene pensamientos buenos para nosotros para darnos el fin que 

esperamos, Dios se llevo cautivos a los israelitas porque tiene pensamientos buenos para ellos, y todo esto formaba 

parte de un plan, ellos tenían que pasar por ese cautiverio para que Dios pudiera darles el fin que esperaban. 

Jeremías 29:12 Entonces me invocaréis, y vendréis y oraréis a mí, y yo os oiré;  

Jeremías 29:13 Y me buscaréis y me hallaréis, porque me buscaréis de todo vuestro corazón. 

¿Por qué? Porque ya Dios se los circuncidó, 

Jeremías 29:14 Y seré hallado de vosotros, dice Jehová, y haré volver vuestra cautividad, y os reuniré de todas las 

naciones y de todos los lugares adonde os arrojé, dice Jehová; y os haré volver al lugar de donde os hice llevar. 

¿Saben a dónde nos lleva Dios cuando levanta nuestro cautiverio? Al lugar del que salimos al punto de partida, se 

acuerdan ¿Cómo fue cuando Dios los salvó? El gozo de su primer amor, el fuego del primer amor, la emoción del 

primer amor, bueno adivinen qué nos espera al final del camino, es precisamente eso, nada más que ya no verdes, 

inmaduros, inmorales, sino maduros, crecidos, con la estatura de Cristo formada en nosotros, con estatura espiritual, 

con desarrollo moral, con conocimiento, con entendimiento, es allí a donde nos quiere llevar el Señor, cuando nos 

salvo Dios lo hizo tan emocionante, porque Dios lo que estaba haciendo era dándonos una vislumbre de lo que 

vamos a tener al final del camino, muy bien, Jeremías treinta y tres uno, uno al once; 
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Jeremías 33:1 Vino palabra de Jehová a Jeremías la segunda vez, estando él aún preso en el patio de la cárcel, 

diciendo:  

Jeremías 33:2 Así ha dicho Jehová, que hizo la tierra, Jehová que la formó para afirmarla; Jehová es su nombre: 

Jeremías 33:3 Clama a mí,  y yo te responderé, y te enseñaré cosas grandes y ocultas que tú no conoces. 

Jeremías 33:4  Porque así ha dicho Jehová Dios de Israel acerca de las casas de esta ciudad, y de las casas de los reyes 

de Judá, derribadas con arietes y con hachas 

Jeremías 33:5 (Porque vinieron para pelear contra los caldeos, para llenarlas de cuerpos de hombres muertos, a los 

cuales herí yo con mi furor y con mi ira, pues escondí mi rostro de esta ciudad a causa de toda su maldad): 

Jeremías 33:6 He aquí que yo les traeré sanidad y medicina;  y los curaré, y les revelaré abundancia de paz y de 

verdad. 

Jeremías 33:7 Y haré volver los cautivos de Judá y los cautivos de Israel, y los restableceré como al principio. 

El final va a ser como el principio. 

Jeremías 33:8 Y los limpiaré de toda su maldad con que pecaron contra mí; y perdonaré todos sus pecados con que 

contra mí pecaron, y con que contra mí se rebelaron. 

Jeremías 33:9 Y me será a mi por nombre de gozo, de alabanza y de gloria, entre todas las naciones de la tierra, que 

habrán oído todo el bien que yo les hago; y temerán y temblarán de todo el bien y de toda la paz que yo les haré. 

Así fue con Job cuando Dios levantó su cautiverio. 

Jeremías 33:10 Así ha dicho Jehová: En este lugar, del cual decís que está desierto sin hombres y sin animales, en las 

ciudades de Judá y en las calles de Jerusalén, que están asoladas, sin hombre y sin morador y sin animal. 

Jeremías 33:11 ha de oírse aún voz de gozo y de alegría, voz de desposado y voz de desposada, voz de los que digan: 

Alabad a Jehová de los ejércitos, porque Jehová es bueno, porque para siempre es su misericordia; voz de los que 

traigan ofrendas de acción de gracias a la casa de Jehová. Porque volveré a traer los cautivos de la tierra como al 

principio, ha dicho Jehová. 

Se imaginan el gozo que tuvo Job al final cuando Dios hizo volver su cautiverio, pero él tuvo que ser tomado cautivo 

porque Dios andaba detrás de algo, y algo, una nueva capa tenía que ser circuncidada en el corazón de Job, amén. 

Y miren tengo uno más Lamentaciones dos catorce, ese está despuesito de Jeremías, Lamentaciones dos catorce; el 

libro de Lamentaciones es tremendo, el libro de Lamentaciones, déjenme ver, es un acróstico alfabético en hebreo, 

tiene cuatro capítulos y cada capítulo tiene veintidós versículos, y el alfabeto hebreo tiene veintidós letras y cada 

versículo coincide con las veintidós letras en orden, en forma acróstica; 

Lamentaciones 2:14  Tus profetas  vieron para ti vanidad y locura; Y no descubrieron tu pecado para impedir tu 

cautiverio 

En hebreo dice “para hacer volver tu cautiverio”,  
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Lamentaciones 2:14  Tus profetas  vieron para ti vanidad locura; Y no descubrieron tu pecado para impedir tu 

cautiverio, Sino que te predicaron vanas profecías y extravíos. 

Amén, miren si fuimos tomados cautivos, ahí no necesitamos la ayuda de los falsos profetas diciéndonos que todo 

está bien, allí lo que necesitamos es que Dios nos hable con la verdad y nos diga qué está mal y dónde estamos 

fallando, amén. Para que nos arrepentimos y entonces Dios pueda hacer volver nuestro cautiverio, entonces creo 

que les probé que Job había sido tomado cautivo por Leviatán, por su mente carnal y Dios lo que hizo fue hacer 

volver el cautiverio de Job cuando Job se arrepintió, y tal como Dios lo prometió en todas esas otras ocasiones, Dios 

le dio a Job el doble de todo, doble honor, gozo, alegría y la próxima semana vamos a ver el fruto que dio en la vida 

de Job todas sus aflicciones, en cuanto a hijos tuvo el mismo número de hijos varones que al principio, pero en esta 

ocasión Dios le dio tres hijas, y en esta ocasión tenemos el nombre de las tres hijas, entonces vamos a descubrir qué 

tres virtudes se formaron en Job que no estaban allí antes, amén. 

Cesia, Jemima y Keren Hapuc, pero eso lo vemos la próxima semana, bueno, aprendimos algo, amén, gracias a Dios 

por el libro de Job verdad, debemos enfatizar el hecho que con mucha facilidad somos tomados cautivos por nuestra 

mente carnal, si nos dejamos gobernar por nuestros propios razonamientos humanos, verdad, y la única manera 

como nos libramos de esa condición es viendo la realidad de lo que está pasando, humillándonos, y arrepintiéndonos 

y entonces volvemos a tener el gozo que ya habíamos perdido, lo volvemos a tener y más aún, porque del cautiverio 

regresamos habiendo conocido a Dios de otra manera, verdad, su misericordia, su perdón de otra manera, verdad, 

amén. Así es que íbamos para abajo con Job, ahora ya vamos para arriba, nos tomo cuarenta capítulos descender y 

nos tomo un capitulo cortito ascender, se llama el poder del arrepentimiento, sí, es todo lo que Dios estaba 

esperando, bueno. Gracias a Dios.  

Si aprendimos algo pongamos en pie y démosle toda la gloria al Señor, amén. Eso es Padre te damos la gloria, Señor 

te damos gracias por tu amor, por tu fidelidad, por tu misericordia Padre. 
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Gracias Señor por Jesucristo nuestro Salvador, nuestro Redentor, nuestro  Reconciliador, nuestro Justificador, gracias 

Padre por Cristo Jesús Señor nuestro, gracias por amarnos de tal manera Señor que diste a tu Hijo Señor, por tu 

voluntad, porque a ti te plugo, porque tu nos amas Señor, gracias Padre por habernos encontrado en el lugar donde 

nos encontraste, por habernos sacado de allí Señor Dios, por el camino donde nos encontramos hoy Padre y Señor 

por la mesa, gracias por el don de la intercesión, por el don de la oración, por la luz de tu palabra Señor, por el pan,  

el sustento, la fortaleza de tu palabra, por revelarnos los nombres de Jesucristo a través de tu palabra, y Señor por 

invitarnos a ser la esposa del cordero Señor, |y a rendirnos por completo al Señor, gracias Padre por la invitación que 

nos has hecho, ayúdanos a no quedarnos cortos por ninguna razón, por nada, Señor en el Nombre de Jesús, 

ayúdanos a no quedarnos cortos en ningún punto, Señor confiamos en que aquel que empezó la buena obra, Él la 

perfeccionará para el día de Jesucristo, haz lo que tengas que hacer con nosotros, sánanos, sánanos por dentro, 

sánanos por fuera, límpianos, conviértenos, métete hasta las profundidades de nuestra voluntad Señor y redímenos 

hasta el final Señor, de manera completa padre, haz tu obra en nosotros Padre Santo, gracias, te amamos, te damos 

gracias por Job, Padre, por el libro de Job, por el ejemplo instructivo que tenemos en Job, Señor, ábrenos en esta 

tarde los oídos espirituales, los ojos espirituales, toca nuestro entendimiento y ayúdanos a ver lo que vamos a 

escuchar, Padre en el Nombre de Jesús, enséñanos, aliméntanos, danos luz para el camino, pan Señor Dios, 

establécenos, fortalécenos y ayúdanos a seguir adelante, Señor, con determinación, con firmeza, Señor sin 

desviarnos a la derecha o a la izquierda Señor, puesto los ojos en Jesús, el autor y el consumador de nuestra fe Señor, 

haz tu obra pues en esta tarde Padre, gracias por el privilegio que tenemos de estar aquí Señor, gracias por el pan 

que tienes dispuesto sobre la mesa, dale a cada quien su porción Señor, que ninguna migaja caiga al suelo Señor 

Dios, Bendito Dios, trae con bien a quienes vienen de camino, Señor Dios, que tu Nombre sea engrandecido, que tu 

estés complacido, que tu voluntad sea hecha y a ti te daremos toda la gloria Padre, porque tuyo es el reino, tuyo es el 

poder, tuya es la gloria, por los siglos de los siglos, amén. Gracias Señor, gracias Padre, gracias, gracias, gracias, 

gracias, Bendito sea tu Nombre Señor, Bendito sea tu Nombre, gracias Padre, ¡amén! 

Muy bien, podemos sentarnos, bienvenidos todos, bueno hoy estamos terminando el libro de Job, pero no se 

preocupen, si son recientes en este estudio, cada estudio tiene pies y cabeza, así es que van a saber qué está 

pasando acá. 

Y hoy quiero hacer un resumen de todo el libro de Job, para poder entonces decirles quién es Cesia y Jemima y 

Keren-Appuch, son las tres hijas que le nacieron a Job al final, ¿De acuerdo? 

Bueno entonces, vamos a ver, antes de leer Job cuarenta y dos, ya caminamos parte del capítulo, pero voy a regresar 

al principio, porque voy a puntualizar otras cosas, pero empecemos por el principio y recordemos algunas cosas, 

refresquemos algunas cosas, vamos a ver, creo que la familia Noguera nos puede ayudar, Guillermo, Andrés y Nico, 

¿De acuerdo? ¿Nos ayudan? Bueno, esta bueno, pónganse en pie y les voy a decir que van a representar cada uno, y 

Cintia va a tener que tomar nota por todos ustedes, yo digo que podemos desarmar esto, este va a ser nuestro 

material de demostración, bueno, creo que no tenemos nuestras, bueno no han venido.  

Bueno, estas son cadenas y ataduras, entonces ¿Cómo le hacemos? Vamos a ver, Nicolás va a representar el lado 

consciente de nuestra voluntad y Andrés, va a representar el lado inconsciente de nuestra voluntad, amén. 

Entonces, a ver, nuestra voluntad está atada, nuestra voluntad está bien atada, hasta que Él Señor empieza hacer 

algo con nosotros, va digamos que éstas son nuestras cadenas y nuestras ataduras, ok. Ahí está, eso nos va a servir, 

ellos son tú voluntad, entonces ya no necesitas más porque ya estás bien atado, entonces Guillermo va a representar 
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al creyente, Nico es su voluntad consciente y Andrés es su voluntad inconsciente, entonces Nico ponte de éste lado y 

Andrés se va a poner de éste lado,  estamos hablando de una sola persona pero estamos separando su voluntad para 

que veamos cómo funciona esto. 

Es un hecho que todos los seres humanos tenemos un mundo consciente y un mundo inconsciente, en el pasado, la 

hermana Claudia, esposa de Ismar, ella es sicóloga y me estaba explicando que hoy en día los sicólogos han 

terminado por concluir que realmente tenemos consciente e inconsciente, antes se manejaba consciente, 

subconsciente e inconsciente, pero obviamente la sicología moderna considera el subconsciente como parte del 

inconsciente, pero en nuestro mundo consciente estamos hablando de todo aquello que vemos, tocamos, 

experimentamos, registramos, recordamos, lo que hacemos y sabemos que nosotros lo hicimos, cuándo lo hicimos, 

por qué lo hicimos, vemos, conocemos, entendemos, las consecuencias de nuestras elecciones, tanto las buenas 

como las malas, porque yo sé por qué me está pasando esto hoy, es porque ayer tomé esta decisión, hice aquella 

otra elección, ese es nuestro mundo consciente, lo que vemos, lo que percibimos, sí, eso es fácil verdad. 

Pero, luego tenemos un mundo inconsciente, en ese mundo inconsciente hay toda una serie de movimientos y 

mecanismos que están operando, y nosotros no tenemos ninguna noción consciente de eso, por ejemplo todas las 

funciones del cuerpo, nosotros no estamos conscientes de cada cosa que está funcionando ahorita dentro de 

nosotros y sin embargo está funcionando, verdad, en nuestra mente en nuestra voluntad,  nuestro mundo 

inconsciente es aquello que está allí y que desconocemos por completo y sin embargo el que no  lo conozcamos, no 

significa que no está allí, que no es real, que Dios no lo conoce, que Dios no lo ve y que Dios no anda detrás de eso 

también para salvarnos hasta el final, o de manera completa. 

En  nuestro mundo inconsciente encontramos nosotros albergadas todas esas cosas que heredamos, patrones de 

conducta,  hábitos de conducta que hacemos sin siquiera pensar, actuamos de manera automática y ni siquiera se 

nos ocurrió pensar si estaba mal o estaba bien, ya estamos programados para actuar de esa manera, a veces es 

porque ya nacimos así, ya esa cosa viene escrita en nuestro código genético, o a veces es porque algo nos programo 

para actuar así cuando éramos pequeños y ya hoy somos ya adultos y seguimos actuando de esa manera, y a lo mejor 

hasta se nos olvidó cuando comenzamos a actuar de esa forma, y sin embargo seguimos actuando así, es automático, 

no tenemos que pensar hacer o decir cosas para hacerlas o decirlas, salen sin que nosotros nos lo propongamos o  

no,  amén. Salen, nos guste o  no, sean buenas o malas, constructivas o destructivas, salen, porque están en el fondo 

de nuestra voluntad, y muchas veces todos los que están a nuestro alrededor lo perciben lo reciben, se afectan y 

nosotros pasan los años y seguimos actuando exactamente igual y empezamos a impacientarnos con la gente que se 

afecta con nosotros pensando ¿Y cuál será el problema de ellos? Verdad, ¿Qué problema tendrán? Yo estoy actuando 

normalmente, yo soy lo que soy, ¡Ajá! ese es el problema y todos se dan cuenta menos uno, ¿Lo ven?, ese es nuestro 

mundo inconsciente, en nuestro mundo inconsciente está pues todo aquello que heredamos. 

(Llegaron las cadenas para la demostración). Gracias Lissette, quítense por favor estas pobres demostraciones, 

gracias Lissette, estuviste en punto, ah está entera, va, sí, va, ok. Así Guillermo pesca un poco, hoy sí, por sí no habían 

entendido lo que estábamos tratando de hacer, muy bien, ok. Aquí está Guillermo que al igual que, no, no te la  

enrolles, (la cadena) saben por qué, porque uno cree que uno está bien, todos están mal, pero yo estoy bien, todos 

tienen un problema, yo no tengo ninguno, ¿Lo ven? Ajá, pero no entendemos cuán cautiva ha sido llevada nuestra 

voluntad, nuestra voluntad consciente y nuestra voluntad inconsciente, muchas de las cosas que hace la humanidad 

hoy en día, por supuesto que están muy conscientes de muchas, pero hay otras cosas que hacen simplemente de 
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manera automática, porque en el fondo de su voluntad inconsciente son una bomba de tiempo y están llenos de 

enojo, por ejemplo crecen en hogares donde no hubo papá, o hubo alguna situación, abuso, o cosas así, y se llenan 

de enojo cuando son pequeñitos, porque un niño chiquito, pues percibe todo eso y se enoja pero no lo puede 

expresar, entonces lo que va haciendo es que lo va reprimiendo y lo va escondiendo en el fondo de su voluntad, y 

luego cuando crece cuando es grande,  una persona llena de enojo puede convertirse, puede agarrar por diferentes 

rumbos, hay personas que son trabajólicas, y hace poco les conté, alguien me contó que leyó una estadística, y esto 

lo dijo alguien de esa categoría, no sé si fue, Bill Gates el que lo dijo, alguien de ellos dijo que el noventa por ciento de 

los archimillonarios del mundo están tratando de probarle a su papá que ellos sí pueden salir adelante sin su ayuda, 

eso publicado en una revista secular ¿cierto o no? Créanme que el enojo es lo que mueve este mundo, es la verdad, 

es el enojo lo que mueve este mundo, sí, otras personas en vez de tomar ese rumbo, llenos de enojo en el fondo de 

su voluntad, se convierten en personas, bueno algunos se vuelven personas muy reprimidas, retraídas, otros se 

convierten en matones, y odian a toda la humanidad y ya cuarenta años después ya ni se recuerdan por qué, lo único 

que saben es que odian a todo el mundo, otros lamentablemente se  pervierten y abrazan el homosexualismo que es 

una desviación y el, a lo mejor el cien por ciento, leímos un libro tremendamente informativo con mi esposa que nos 

lo recomendó la licenciada Magda de Garrido, pero ya comprobaron que el problema con una chica que busca 

mujeres o con un chico que busca hombres es que desde que eran chiquitos tenía una mala relación con el padre del 

mismo género, ¿Lo ven?  

Entonces hoy tantos años después ponen cuatrocientas cincuenta mil excusas y se les olvida por completo dónde 

empezó el problema. Amén. Y viven enojados si somos honestos, porque algo allí quedó incompleto, ahora ¿Es 

nuestra voluntad inconsciente un arsenal, una bomba de tiempo, o no lo es? Dios lo sabe, Dios sí sabe lo que hay allí, 

nosotros no sabemos que hay allí, algunas cosas las olvidamos, porque las reprimimos de tal manera que las 

olvidamos, otras nacimos con ellas, sí, las heredamos, vienen formando parte de nuestro código genético, pero todo 

eso está allí,  ahora es Dios es tan poderoso, y misericordioso y bondadoso, El Señor Jesucristo murió en la cruz del 

calvario para darnos la Sangre necesaria para librarnos de las cadenas que han tomado cautiva nuestra voluntad 

consciente y también de las cadenas que han tomado cautiva nuestra voluntad inconsciente, si tan solo dejamos que 

Él complete su obra en nosotros, amén. 

Bueno, dicho eso, hagamos una demostración aquí de cómo funciona, entonces aquí estamos nosotros, todos 

nosotros,  creemos que estamos re-bien hasta que un día, Jesucristo dijo: Ninguno puede venir a mí si el Padre que 

me envió no le atrajere; si estamos aquí es porque Dios el Padre un día nos abrió los ojos y vimos, ¡vimos! nuestra 

necesidad de redención, vimos que efectivamente hay un redentor y entendimos que necesitábamos ser salvos, un 

ser humano sin la ayuda de Dios no entiende, no entiende la necesidad que el hombre tiene de ser rescatado del 

estado en el que se encuentra, amén.  

Entonces lo primero que hace el Señor Jesucristo es salvarnos de la paga y de la culpa del pecado, que es la muerte y 

el infierno, eso es lo primero que hace Él, el día de nuestra salvación, amén, muy bien, ya somos salvos, entonces 

cómo queda el cuadro aquí, gracias, sigue siendo el mismo, ahora necesitamos ser convertidos, y una persona salva 

puede seguir con su voluntad cautiva por Leviatán, la serpiente, amén, toda su vida y nunca cambiar, ¿Es cierto o no 

es cierto? saben por qué, ya les dije la salvación se encarga de la paga del pecado que es la muerte y el infierno, 

amén. 
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Pero es a medida que dejamos que Cristo crezca en nosotros que Él señor va tocando el poder del pecado que hay en 

nosotros, y nos va librando de estas cadenas, que han tomado cautiva nuestras actitudes, nuestras conversación, 

nuestra conducta, nuestros deseos, entonces, a medida que vamos creciendo en Cristo, poco a poco Dios va 

liberando nuestra voluntad consciente, porque lo primero que empieza Él a tocar en nosotros es aquellas cosas que 

vemos, que sabemos, que conocemos, amén, empieza con lo más obvio, empieza con lo más aparente, sí, tenemos 

un mal hábito, o sea, no necesitamos una gran revelación para saberlo, y viene Dios un día y pone su dedo, verdad, 

ahora quiero que me entregues aquello, sí estoy consciente que lo hago, Señor te lo entrego, somos mal hablados, 

somos malcriados, somos irrespetuosos, de todo eso estamos conscientes, no se haga, ¿Lo ven? aunque lo que lo 

alimenta eso está mucho más adentro, verdad. 

Un día viene el Señor y nos dice: ya no quiero que uses ese vocabulario, perdóname Señor estoy consciente, sí, de 

que mi boca es un basurero, perdóname, límpiame, ¿Lo ven? Y el Señor empieza a liberarnos, a liberar nuestra 

voluntad consciente, hasta que un día, El Señor, créanme, completa su obra en nosotros, y libera nuestra voluntad 

consciente, libera nuestra voluntad consciente, ahora con clase de cristiano nos encontramos ya en esta etapa, cómo 

pueden describir a un cristiano que ya está en esta etapa, ya ha sido regenerado, transformado, convertido, y  

conformado, éste lado de esta persona, amén; ya no es una persona que está como cuando comenzó, entonces 

obviamente en esta persona no vamos a escuchar malas palabras, malas actitudes, ok, no es perfecta, ¡va! Metió la 

pata, pero sabe arrepentirse, y sabe ponerse a cuentas con El Señor y pedirle perdón y pedirle al Señor que lo limpie 

con su sangre, amén, estamos hablando de un cristiano maduro, estamos hablando de una persona encantadora, 

pero, miren lo que está pasando, miren lo que está pasando, amén. 

¿Dónde se encontraba Job en el capítulo uno? Allí precisamente, allí precisamente, porque él era perfecto, recto, 

temeroso de Dios y apartado del mal, en el capítulo uno, faltan cuarenta y dos capítulos para tener completo el 

cuadro de Job, ¿Estamos? 

Muy bien, el día que esto ocurre,  ese día empezamos a experimentar una relación matrimonial con el Señor 

Jesucristo, porque Él ya limpió nuestra voluntad y el puede casarse con una voluntad limpia, porque la voluntad de Él 

está limpia, sí, entonces miren es un romance, es una cosa bellísima, amamos al Señor con todo nuestro corazón, 

buscamos serle obedientes, buscamos agradarlo en todo, etcétera. 

Pero viene Dios y un día dice, bueno la luna de miel está muy bonita, pero tenemos que seguir trabajando, ahora 

tenemos que meternos un poquito más adentro, un poquito más adentro, un poquito más adentro, sí. Se acuerdan 

de su Salmo veintitrés, “Jehová es mi pastor, nada me faltará, en lugares de delicados pastos me hará descansar, 

Junto a aguas de reposo me pastoreará” y son los pastos de su palabra, y son la aguas de su palabra que lograron 

limpiar nuestra voluntad, amén, ¿que sigue? “Confortará mi alma” confortar en hebreo significa convertir, o sea ya 

nos encontramos en éste punto, confortara mi alma dice, pero luego dice: Me guiará por sendas de Justicia por amor 

a su Nombre, y ni siquiera me va a dar tiempo de explicarles qué realmente significa que Dios nos guie por sendas de 

justicia por amor a su Nombre; pero tarde o temprano se los voy a explicar, porque tenemos que entender 

ultimadamente detrás de qué anda Dios en nosotros, amén; “Me guiará por sendas de justicia por amor a su 

Nombre” entonces miren, como que cambia ahora la tonada del Salmo veintitrés, “Aunque ande en valle de sombra 

de muerte,  no temeré mal alguno porque tú estarás conmigo, tu vara y tu callado me infundirán aliento, Aderezas 

mesa delante de mí en presencia de mis angustiadores” los angustiadores no son ni el vecino, ni la suegra, ni el jefe, 

ahí van a ver, “en presencia de mis angustiadores”, amén. Quedemos allí. 
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Bueno, Job era recto, perfecto, temeroso de Dios y apartado del mal; en el capítulo uno, vino una prueba tremenda a 

la vida de Job y Job tenía suficiente estatura espiritual, ya Dios había hecho una obra lo suficientemente profunda en 

su voluntad para que Job sacara cien en el capítulo uno, pero Dios está viendo algo que está en el fondo de la 

voluntad de Job y Job está totalmente inconsciente de esa realidad, porque ya terminamos el libro sabemos cuál era 

el problema básico de Job y Eliú se lo dice, cuando Eliú empieza hablar lo dice a todo color allí, Job se hizo a sí mismo 

justo y acusó a Dios de ser injusto; la justicia propia es algo que está arraigado de manera tan profunda en la 

voluntad humana, es algo tan inconsciente que hay cosas que necesitan más presión que otras para que afloren. 

Entonces no tiene que pasarnos lo que le paso a Job, a lo mejor para que afloren las cosas que nosotros tenemos en 

el fondo de nuestra voluntad no necesitamos tanta presión, amén.  

Pero la justicia propia es algo que está tan escondido y disfrazado que necesita de mucha presión para que aflore y 

para que uno finalmente pueda ver cuál es el problema que uno tiene en el fondo de su voluntad inconsciente, ese 

era el problema básico de Job, él era tan bien portado que ahora Dios está en deuda con Job, me porto tan bien que 

ahora Dios tiene que bendecirme en todo y un día Dios le sacude la jaula a Job, y se le desmorona su mundo, 

entonces cuál es la acusación de Job, básicamente, “Señor, por qué me tratas así, yo no merezco esta clase de trato, 

porque yo he hecho esto y esto y aquello y lo otro, así es que tú deberías pagarme con la misma moneda con la que 

yo te he pagado a ti” sí, desconociendo completamente lo que Dios está tratando de hacer con él, pero Dios anda 

detrás de su voluntad inconsciente, amén.  

Su voluntad inconsciente está cautiva todavía, y nuestra voluntad inconsciente está cautiva todavía, el único lugar 

que conozco en la palabra de Dios y por experiencia, donde Dios puede empezar a trabajar con nuestra voluntad 

inconsciente es el valle de sombra de muerte, que también se llama el mar en la biblia,  es el único lugar, entonces 

después del romance, sentimos tan extraño que tenga que pasar a esas alturas, pero estamos felices con el Señor, 

estamos haciendo nuestro trabajo, y de repente un día, ahora les voy a decir cómo sabemos sí estamos pasando por 

el valle de sombra de muerte,  por eso el otro día les dije, no es cualquier problemita, el que nos va hacer decir, hay 

estoy en el valle de sombra de muerte, no, no eso, ¿Cómo sabemos que estamos en el valle de sombra de muerte?  

Qué va a pasar con nosotros o en nosotros cuando empezamos a descender al valle, lo que va a ocurrir es que 

nuestra voluntad de media noche va a empezar a aflorar, y vamos a empezar a lidiar con pensamientos que 

pensamos, nunca pensamos estuvieran allí, vamos a empezar a tener actitudes, y vamos a pensar ¿A estas alturas?, 

pero si yo soy cristiano de cuanto tiempo, ¿cómo puede ser? Amén.  Y nuestra voluntad de media noche va a aflorar, 

amén, vamos a descubrir que nuestra voluntad inconsciente esta cautiva todavía por Leviatán, y Leviatán todavía 

está gobernando una parte, una buena parte de nuestra voluntad, amén, con nuestras actitudes, igualmente hasta 

que Dios no nos abre los ojos, todo el mundo se da cuenta, menos nosotros, pero se han fijado que uno puede ser un 

cristiano encantador, y ser sarcástico con sus hijos, con los demás es encantador, ¿Sí o no?  

Uno es un buen cristiano, y uno genuinamente sirve al Señor, busca al Señor y de repente una cosita, o algo que no 

me sirvan como yo quiero ser servido y ¡Plungun! Va el flechazo y no podemos quedarnos callados y rannn dos tres 

palabras y dejamos bien clavada en la pared a la otra persona, amén, y somos buenos cristianos, somos cristianos 

genuinos, pero alguien nos lleva la contraria, o una cosita, o a lo mejor nadie nos está llevando la contraria, 

simplemente ese día la voluntad de media noche se salió de la jaula, y una cosita y tenemos unas actitudes, y somos 

buenos cristianos, ¿Le estoy hablando a alguien? ¿Lo ven?  
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Y uno se extraña y uno dice: hay no puede ser, no he caminado nada; no es cierto, hemos caminado lo suficiente para 

que Dios ya esté listo para meterse más profundo en nuestra voluntad, amén, y esas, el sarcasmo, y los darditos, 

salen tan automáticos, sí, ¿Qué significa eso? Que una porción de nuestra voluntad todavía está en cautiverio y 

Leviatán la está gobernando, la Naturaleza de Dios es descrita por el apóstol Juan con tres palabras: Amor, Luz y Vida, 

entonces la naturaleza de la serpiente es todo lo contrario, odio, tinieblas y muerte, y miren la dualidad, un lado de 

nosotros está lleno de Amor, Luz y Vida, y otro lado de nosotros de repente un disparo lleno de odio, tinieblas y 

muerte, ¿Cierto o no?, es porque una buena parte de nosotros está cautiva, ahora hoy quiero espantarlos todavía 

más;  

¿Qué porcentaje de nosotros comprende nuestro mundo consciente? Y ¿Qué porcentaje de nosotros abarca nuestro 

mundo inconsciente? Ahora esto cualquier sicólogo se los puede decir, no estoy especulando nada, estas son cosas 

probadas y comprobadas, ¿Saben cuánto abarca nuestra voluntad consciente o nuestra mente consciente? El diez 

por ciento de lo que somos, entonces ¿Qué porcentaje de lo que somos comprende nuestra voluntad inconsciente? 

El noventa por ciento, entonces ¿Es importante que Dios se meta a ese lado de nuestro ser, o no? Amén. Y para que 

nuestro diez por ciento haya sido convertido, nos tomo un poquito de trabajo, sí es que ya está convertido, amén. 

Pero créanme, ese otro noventa por ciento, no podemos hacer nada con eso, no podemos, pero Dios sí. 

Primero tiene que crecer Cristo en nosotros para convertir nuestro diez por ciento,  entonces estamos listos para que 

el Señor Jesucristo nos presente a su Padre y el Padre se va a encargar de nuestro noventa por ciento, Él dijo: Yo soy 

el camino, la verdad y la vida, nadie viene al Padre sino por mí, y no está hablando solo de irnos al cielo el día que nos 

muramos; está hablando de que cuando crecemos en un ámbito de Dios, Dios está listo para introducirnos a un 

nuevo ámbito aún más profundo, que es el ámbito que necesitamos estar para que El Señor sane este otro lado de 

nosotros que comprende el noventa por ciento de lo que somos, amén. Estos son puros hechos de la vida, no hay 

para dónde, y creo que todos podemos dar testimonio de que algo de razón hay en esto, verdad, amén. 

Entonces, créanme uno no está consciente de la manera como responde y cómo reacciona y cómo ofende y hiere, 

hasta que Dios en su misericordia empieza a guiarnos por sendas de justicia por amor a su Nombre, y empezamos a 

descender al valle de sombra de muerte y allí la cosa se pone peor, nos ponemos inaguantables, además que no nos 

aguantamos a nosotros mismos porque  empezamos, como les digo empiezan a salir actitudes, a salir cosas de 

adentro, decimos ahhh, sino estamos lo suficiente bien informados por la palabra de Dios y por el Espíritu de Dios, de 

veras le vamos a creer al enemigo que nos va decir:  No has caminado nada. Amén, bueno ya les dije, no le crean, eso 

es mentira, si ya estamos allí es porque hemos caminado más que muchos, créanlo, créanlo, sí. Bueno, les da 

esperanza esto, muy bien. 

Y entonces Dios, ya esto nos califica para formar parte de la esposa de Cristo, por supuesto que sí, porque Él ya 

limpió nuestra voluntad consciente y Él puede unir su voluntad a la nuestra y Él puede ser nuestro esposo, esa es la 

definición de un matrimonio, verdad, la esposa se une al esposo de tal manera que se  hace uno pues, y ella adopta el 

nombre de Él, y ella confía en Él y ella se apoya en Él, etcétera, amén, pero de la esposa tiene un grupo de gente que 

se llaman los ciento cuarenta y cuatro mil, esa es la gente que dejó que Dios tocara también este otro lado, [lado 

inconsciente], este otro lado, amén. “En su boca no es hallado engaño, porque son sin culpa, no, no sin culpa, sin 

mancha, verdad, sin mancha, perdón, sin mancha, “en su boca no ha sido hallado engaño” son sin mancha creo que 

dice, verdad, si tienen una boca limpia es porque ya tienen un corazón limpio, “porque de la abundancia del corazón 

habla la boca” entonces quiere decir que Dios se metió más profundo en ellos, dejaron que Dios se metiera más 
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profundo, ah no, no fue hallado mentira o engaño, engaño dice otra versión, mentira o engaño, pues son sin mancha, 

ok.  

Entonces este es el caso de Job capítulo uno, pero ahora Dios está listo para meterse a su voluntad de media noche, y 

cierto nos brincamos, no sé si están conscientes que nos tomo medio año estudiar el libro de Job, brincándonos 

como veinte capítulos para no hacer tan tediosa la parte de en medio donde Job empieza a argumentar con sus 

amigos y sus amigos empiezan a argumentar con Job, pero créanme que el tonito, va en aumento, va en aumento, va 

en aumento, entonces los aquellos empiezan a acusar a Job de hipócrita, de mentiroso, etcétera, y Job se empieza a 

defender ya en un tono un poquito más fuerte y de Job empieza a salir odio, tinieblas y muerte, hacia sus amigos, 

hacia la situación que está viviendo y últimamente hacia Dios, sí, su voluntad fue tomada/llevada cautiva, no fue 

llevada cautiva, uno nace con la voluntad cautiva hasta que el Señor la libera, y eso se los probé la semana pasada 

que fue lo que Dios hizo con Job, lo vamos a volver a leer en el capítulo cuarenta y dos, amén.  

Así es que Dios ahora lo que va hacer es que va a presionar por todos lados a Job para que salga aquello detrás de lo 

que Dios anda, su voluntad de  media noche, su voluntad de  media noche, por supuesto que podemos servir al Señor 

cuando nuestro estado es este, [nuestro lado consciente] pero hasta cierto grado, cuando empezamos a adentrarnos 

más con Dios, o Dios libera nuestro noventa por ciento o nos vamos a quedar cortos en otras cosas que Dios quería 

para nosotros y que formaban parte de nuestra herencia eterna, no nos excusemos, es que así me criaron, es que así 

nací, es que así soy, ahora aguántenme, pues gracias a Dios, que Dios no nos va aguantar, Él va hacer algo con 

nosotros, pero no nos excusemos, lo peor que podemos hacer es justificarnos, tiene que haber una razón por la cual 

estamos clavando en la pared a todo el que se nos pone enfrente, tiene que haber una razón por la cual solo aprietan 

un poquito el gatillo con algún comentario, y explotamos encima de la persona, tiene que haber una razón y la razón 

no es la persona, es que me dijo, es que me hizo, es que dejo de hacerme, la causa está en nosotros, está en nuestra 

voluntad de media noche. 

Entonces Dios empezó a presionar, presionar, presionar, valiéndose de los famosos verdugos de Job que eran sus 

amigos, sí, valiéndose de situaciones, no las vamos a minimizar, situaciones difíciles, tremendas, y pesadas que 

vinieron sobre la vida de Job, le tomo treinta capítulos, pero finalmente lo logró, sí, finalmente lo consiguió, sí, Job 

finalmente pudo ver cuál era la causa del problema, se vio a si mismo porque allí estaba la causa del problema y dijo: 

ya me vi y me aborrezco, ya me vi y detesto lo que vi, pero gracias por abrirme los ojos Señor y por mostrarme lo que 

había ahí adentro que yo no podía ver, y cuando finalmente nos vemos a nosotros mismos y vemos el tamaño del 

amor de Dios y de su gracias y de su misericordia, decimos, no en teoría, sino por experiencia “de oídas te había oído, 

pero ahora mis ojos te ven”, en hebreo dice mi ojo, y ahorita se los explico, no está hablando de estos, “pero ahora 

mi ojo te ve” amén.  

Entonces, Job tenía su voluntad de media noche cautiva, fue por treinta capítulos él, forcejeo, se enojo con Dios, se 

enojo con sus amigos, seguía cautivo a su voluntad media noche, se justificó de mil maneras, seguía cautiva su 

voluntad de media noche, acuso a Dios de injusto, seguía cautiva su voluntad de media noche, se peleo con sus 

amigos, seguía cautiva su voluntad de media noche, ¡nada funciona! hasta que nos vemos a nosotros mismos, y 

entonces podemos arrepentirnos habiéndonos vistos a nosotros mismos, nada más mas va librar, ¿Lo ven?  

Les estoy diciendo como opera el Señor, y Dios, no sé, creo uno de estos días se los dije, y miren no vamos a esperar 

diez, quince, veinte años para enseñar estas cosas, porque entonces puede ser que ya sea demasiado tarde, El Señor 
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viene pronto, así es que Dios está corriendo con nosotros, hay cosas maravillosas, créanme que estoy poniendo las 

bases para la convención de entrenamiento cuando sea que la volvamos a programar y ya les diremos, muy bien. 

Entonces vámonos a Job cuarenta y dos, hoy sí, creo que se pueden sentar, y a Andrés podemos liberarlo de su carga 

pesada, sí, gracias, gracias, buen trabajo, excelente, gracias. 

Entonces, no es que seamos cristianos a medias, pero tarde o temprano descubrimos que Dios ya trabajó un lado de 

nosotros, pero hay otro lado que todavía necesita ser trabajado, sí, descendemos al valle de sombra de muerte en 

donde Dios nos confronta con nosotros mismos, nuestros angustiadores, bueno los peores son nuestras propias 

actitudes, pero allí está también Leviatán, la serpiente, verdad, está el dragón, estamos hablando de la mismísima 

naturaleza, estamos hablando del enemigo, acusándonos, por un lado, tratando de hacer que acusemos a Dios por 

otro lado, Leviatán tenía cautiva la voluntad de Job, ya no su voluntad consciente, sino su voluntad inconsciente, 

entonces Job cuarenta  y dos versículo uno, ya sabemos pues, que después que Eliú logro abrir brecha en la mente de 

Job, y entonces Dios terminó de abrir brecha, simplemente revelándose, revelando su grandeza para que Job pudiera 

ver cuán grande es Dios y cuán pequeño era él, y la insensatez de sus argumentos y de sus justificaciones, pero en 

Job cuarenta y dos, verso uno dice: 

Job 42:1 Respondió Job a Jehová y dijo: 

Después de toda esa experiencia, dijo: 

Job 42:2 Yo conozco  

Ya conozco, al fin conozco, al fin obtuve el conocimiento que no tenía,  tenía conocimiento de éste lado de la balanza, 

pero en este mundo nuevo en el que Dios se metió adentro de Job, ahí no sabía nada Job. 

Job 42:2 Yo conozco que todo lo puedes, Y que no hay pensamiento que se esconda de ti. 

Job 42:3 ¿Quién es el que oscurece el consejo sin entendimiento? Por tanto yo hablaba lo que no entendía; Cosas 

demasiado maravillosas para mí, que yo no comprendía. 

La palabra hablar es interesante aquí, porque no es una palabra normal que se use para hablar, que es dabar, la 

palabra hablar aquí significa afrontar, significa oponerse firmemente, Job estaba oponiéndose firmemente a Dios, 

estaba afrontando a Dios, manifestándose en contra de Dios, eso significa la palabra hablar aquí, “Por tanto yo 

hablaba lo que no entendía” él acusando a Dios de injusto, imagínense qué ridículo, pero nosotros hacemos lo 

mismo, sí, hasta que adquirimos el conocimiento, que no teníamos antes, dice: Cosas demasiado maravillosas, [cosas 

grandes, cosas difíciles] para mí, que yo no comprendía. 

Job 42:4 Oye te ruego, y hablaré; Te preguntaré, y tú me enseñaras. 

Job 42:5  De oídas te había oído; Mas ahora mis ojos te ven. 

Job 42:6 Por tanto me aborrezco, Y me arrepiento en polvo y ceniza. 

En idioma hebreo, aquí lo tradujeron “más ahora mis ojos te ven” la biblia King James dice con toda claridad, “pero 

ahora mi ojo te ve” y en hebreo es ojo en singular, mi ojo te ve, ¿Qué ojo? Dios convirtió finalmente su ojo maligno, 

se acuerdan de las lecciones del ojo maligno, eso está en la biblia, a todo color, por cuestión de traducciones, por 
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ejemplo de las trece cosas que proceden del corazón, en Marcos siete veintiuno lo tradujeron como envidias, pero si 

se van a la versión 1909 o a la biblia King James, dice con toda claridad “ojo maligno” una de las trece cosas que salen 

del viejo corazón, “el ojo maligno” ¿Qué es el ojo maligno? El ojo maligno es el juez injusto que hay en nosotros, 

todos tienen la culpa menos yo, Dios tiene la culpa, yo no tengo la culpa, el ojo maligno, el ojo que juzga 

injustamente todas las cosas, es nuestro ojo espiritual, cuando ha sido tomado cautivo por Leviatán, todos tienen la 

culpa, todos están mal, pero cuando Dios nos libera del cautiverio, nuestro ojo se abre  y entonces podemos ver con 

total claridad, ¿Quién es Dios? ¿Quiénes somos nosotros? Y él porque de todas las cosas, ¿De acuerdo? No está 

hablando de estos ojos físicos, está hablando de ese ojo que tenemos adentro, que fue llevado cautivo por Leviatán y 

se convirtió en ojo maligno como le llama la biblia, traducido como envidias, amén, pero cuando Dios nos libera del 

cautiverio, Dios libera nuestro ojo también y podemos ver un lado de Dios que no habíamos sido capaces de ver, 

anteriormente, amén, obviamente es algo que existe en nuestro inconsciente este ojo, hasta que Dios no lo libera, 

todos andan mal, todos tienen la culpa, que más ejemplos puedo poner, ustedes lo saben, verdad,  o sea yo estoy 

bien, pero todos están mal, hasta que Dios lo libera, hasta que Dios nos abre “él ojo”, “De oídas te había oído, más 

ahora mi ojo te ve, mi ojo te ve” muy bien. 

Job 42:6 Por tanto me aborrezco, Y me arrepiento en polvo y ceniza. 

El versículo seis de Job cuarenta y dos, es todo lo que Dios estaba esperando escuchar, ¿Cuánto tiempo le tomo a 

Dios liberar a Job y restaurarlo a un estado, no al original sino a uno todavía mayor que el original, ¿cuánto tiempo le 

tomo? ¿Cuánto tiempo nos toma decir: Ya entendí, me arrepiento, perdóname, yo tengo la  culpa; eso tomó quizás 

siete segundos, pero para llegar a esos siete segundos a Job le tomo treinta capítulos, amén. 

Ven como una buena parte de nosotros todavía está cautiva, porque no me digan porque entonces me enojo, no me 

hagan porque entonces me enojo, y somos buenos cristianos, hasta donde hemos crecido pues, pero ahí está ese 

otro lado que brinca automático, bueno las buenas noticias es que si nos dejamos Dios nos va a limpiar eso también. 

Job 42:7 Y aconteció que después que habló Jehová estas palabras a Job, Jehová dijo a Elifaz temanita:  

Jehová se dirigió a Elifaz de primero porque Elifaz fue el primero de los tres amigos que abrió la boca y acusó a Job de 

mentiroso, entonces le dice a Elifaz,  

Job 42:7 Y aconteció que después que habló Jehová estas palabras a Job, Jehová dijo a Elifaz temanita: Mi ira se 

encendió contra ti y tus dos compañeros; porque no habéis hablado de mí lo recto, como mi siervo Job. 

Eso ya lo comentamos la semana pasada, pero quiero, a ver ¿qué notan?, les voy a leer de corrido del verso siete al 

verso, verso siete y verso ocho, van a ver que allí prevalece una cosita, vamos a ver si la encuentran. 

Job 42:7 Y aconteció que después que habló Jehová estas palabras a Job, Jehová dijo a Elifaz temanita: Mi ira se 

encendió contra ti y tus dos compañeros; porque no habéis hablado de mí lo recto, como mi siervo Job. 

Job 42:8 Ahora, pues, tomaos siete becerros y siete carneros, e id a mi siervo Job, y ofreced holocausto por vosotros, 

y mi siervo Job orará por vosotros; porque de cierto a él atenderé para no trataros afrentosamente, por cuanto no 

habéis hablado de mí con rectitud, como mi siervo Job. 

¿Cuántas veces? ¡Cuatro! Estatura completa, ahora Job se convirtió en un siervo completo de Dios, ¿Qué no lo era 

antes? No a este nivel, porque su noventa por ciento todavía estaba refunfuñando, rebuznando, ladrando, graznando 
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y maullando, sí,  y relinchando también; pero ahora que Dios limpio su noventa por ciento, ahora que Dios lo liberó 

del cautiverio, ahora que Dios liberó la voluntad inconsciente de Job, ahora Job se convirtió en un siervo Avad, lo dijo 

cuatro veces, eso significa que es una estatura completa, ahora es un siervo maduro, es lo que Dios quería formar en 

él, Job ya era una esposa para el Señor Jesucristo, pero ya siendo esposa ahora Dios tiene que llevarnos al valle de 

sombra de muerte para liberarnos, para liberar nuestro noventa por ciento con el fin de convertirnos en siervos 

maduros, sí, esos son los ciento cuarenta y cuatro mil, que están en Apocalipsis catorce en el monte de Sion con Dios 

y el Cordero y tienen el Nombre de Jesucristo y el Nombre de su Padre escrito en sus frentes, ¿Está claro? ¿Lo ven? Y 

hemos estado hablando del sacerdocio los días domingo, si, ok, ahora ya tienen el cuadro más completo y ven hacia 

dónde nos lleva el Señor, miren no tenemos que sabernos estas cosas de memoria, de hecho hoy las van a oír y se 

están regocijando en lo que están oyendo pero mañana se les va a olvidar el noventa por ciento de los detalles que 

oyeron hoy, por eso tienen que oír varias veces estas lecciones, pero el entender las teorías tampoco significa que 

eso ya dio fruto, pero no se preocupen va a dar fruto, van a llegar, van a estar allí, entonces, ya cuando estén allí van 

a saber que Dios está haciendo algo bueno, algo maravilloso en ustedes, aunque al momento todo parezca tinieblas y 

oscuridad y no puedan ver por ningún lado el camino, pero Dios, la herencia eterna que Jesucristo compró para 

nosotros en la cruz no tenemos ni idea del tamaño y de la dimensión de la naturaleza de lo que nos espera, por eso 

Dios tiene, y por el otro lado no entendemos cuán bajo cayo el hombre a causa del pecado, verdad, en el estado en el 

que nos encontramos, entonces no entendemos cuán profundo tiene que ser el trabajo de conversión que Dios hace 

en el corazón y en la voluntad humana, por eso Dios sigue trabajando con nosotros, sigue tratando con nosotros, por 

amor, porque quiere llevarnos a algún lado, entonces no tenemos que aprendernos esto de memoria, todo lo que 

tenemos que saber es que nuestro trabajo es colaborar con Dios diariamente, punto, punto, no necesitamos saber 

nada más que eso, sí, y cada día hacer lo que nos toque, cada día pedirle al Señor que nos ayude a vernos en el 

espejo, a vernos a nosotros mismos, dónde hayamos fallado, ahí tenemos una oportunidad de oro para llevar eso al 

altar y que la Sangre de Cristo nos limpie y que El Señor nos libre de algo más de nosotros mismos, ¿Lo ven? Trabajar 

en uno continuamente, de esa forma, no es una obsesión, ¡es un gozo!  Amén, Cuando uno ve,  ya abrí la boca y dije 

lo que no debía, Señor me arrepiento, perdóname; me enoje por aquello ¿Por qué me enoje? Señor perdóname, ¿Lo 

ven? y miren mientras más nos arrepentimos más estamos echando mano de la vida del Señor Jesucristo, sí, de su 

Nombre, de su Naturaleza, de su Sangre, tiene que ser poderoso, bueno. 

Entonces, pero ahora Dios le llama mi siervo, hasta entonces le llama mi siervo Job, y le llama mi siervo Job cuatro 

veces, estatura completa, dejemos un dedo aquí y vámonos a Apocalipsis, solo veamos a los ciento cuarenta y cuatro 

mil, puede ser que alguien de ustedes no esté familiarizado con ese grupo, Apocalipsis catorce verdad, sí, no, sí, 

catorce verso uno, el libro de Apocalipsis menciona en dos ocasiones a ciento cuarenta y cuatro mil personas, si 

quieren para hacerlo bien, dejen un dedo en Apocalipsis catorce, además del dedo que dejaron en Job cuarenta y 

dos, y vámonos a Apocalipsis siete, en el verso cuatro tenemos al primer grupo que se menciona en Apocalipsis, 

Apocalipsis siete cuatro, Apocalipsis capitulo siete se está desarrollando aquí abajo en la tierra, al inicio del período 

de la gran tribulación es gente que está  en esta tierra y dice: 

Apocalipsis 7:4 Y oí el número de los sellados: ciento cuarenta y cuatro mil sellados de todas las tribus de los hijos de 

Israel. 

Luego da la lista y ahí están las doce tribus, excepto una, la tribu de Dan y hay razones para eso, pero el hecho es que 

este primer grupo de ciento cuarenta y cuatro mil son gente literal, son Judíos, sí, ese grupo no tiene nada que ver 

con nosotros, pero si nos vamos a Apocalipsis catorce verso uno, Apocalipsis catorce no se está desarrollando aquí 
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abajo en la tierra, se está desarrollando allá arriba en los cielos, entonces no puede ser el grupo de Apocalipsis 

capítulo siete por esa simple razón, amén, además la descripción de estos del capítulo catorce no se aplica a los 

ciento cuarenta y cuatro mil Judíos que están pasando la gran tribulación aquí en la tierra y que van a ser sellados, si 

están en la tierra es que no se fueron en el rapto, si no se fueron en el rapto es porque no son lo que se describe en 

Apocalipsis catorce, amén, Apocalipsis catorce verso uno, por cierto en el rapto no solo se va a ir la esposa y los 

ciento cuarenta y cuatro mil, por aquello que estén pensando tirar la toalla, teniendo la información incompleta, no, 

en el rapto se va ir toda clase de gamas y estaturas espirituales, todo es que estemos dando la talla, que Dios 

esperaba que diéramos el día que suene la trompeta final, eso es todo, ahora por supuesto los galardones van a ser 

diferentes, las vestiduras de gloria van a ser diferentes, las moradas eternas van a ser diferentes, porque eso 

depende de nuestra experiencia y estatura espiritual que obtuvimos cuando tuvimos la oportunidad de elegir y 

caminar y de practicar, ¿Está claro eso? Amén. 

Pero aquí se mencionan los ciento cuarenta y cuatro mil, los ciento cuarenta y cuatro mil no son algo diferente de la 

esposa pero es gente que creció al ámbito de la esposa de Cristo y dentro de la esposa todavía hay gente que dio 

más, y llegó a este ámbito que se llama los ciento cuarenta y cuatro mil, amén, como les digo Job ya era esposa en el 

capítulo uno, pero en el capítulo cuarenta y dos, fue introducido a un ámbito nuevo, una estatura completa de 

siervo, amén. 

Apocalipsis 14:1 Después mire, y he aquí, el Cordero estaba en pie sobre el monte de Sion, y con Él ciento cuarenta y 

cuatro mil que tenían el nombre de Él y el de su Padre escrito en la frente. 

Apocalipsis 14:2 Y oí una voz del cielo como estruendo de muchas aguas y como sonido de muchas aguas y la voz que 

oí era como de arpistas que tocaban sus arpas. 

Apocalipsis 14:3 Y cantaban un cántico nuevo delante del trono y delante de los cuatro seres vivientes y de los 

ancianos, y nadie podía aprender el cantico sino aquellos ciento cuarenta y cuatro mil fueron redimidos de entre los 

de la tierra. 

Porque tuvieron una experiencia que los demás no llegaron a tener, eso es todo, amén. Pueden darle a gracias a Dios 

por algo por lo que los otros no pueden darle gracias porque de eso ni siquiera nunca se enteraron que existía tal 

cosa, amén. No tuvieron la experiencia. 

Apocalipsis 14:4 Estos son los que no se contaminaron con mujeres pues son vírgenes 

No puede estar hablando de vírgenes en lo natural, sino cierren su biblia, váyanse a su casa, no puede estar hablando 

solo de hombres, amén, está hablando de tener un corazón virgen, por eso en su boca no hay engaño, porque su 

corazón está limpio. 

Apocalipsis 14:4 Estos son los que no se contaminaron con mujeres pues son vírgenes. Estos son los que siguen al 

cordero por donde quiera que va. 

Lo siguieron, no solo a los lugares de delicados pastos y a las aguas de reposo, sino que lo siguieron también al valle 

de sombra de muerte, y salieron del valle de sombra de muerte y lo siguieron hasta llegar al monte de Sion o a la 

casa del Padre; “Y en la casa de Jehová moraré por largos días”, 
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Apocalipsis 14:4 Estos son los que no se contaminaron con mujeres pues son vírgenes. Estos son los que siguen al 

cordero por donde quiera que va. Estos fueron redimidos de entre los hombres como primicias, para Dios y para el 

Cordero. 

Puedo detenerme en la palabra primicias, tarde o temprano Dios va hacer que toda rodilla se doble y toda lengua 

confiese que Jesucristo es el Señor para gloria de Dios el Padre, pero estas gentes son las primicias, ok, muy bien. 

Apocalipsis 14:5 Y en sus bocas no fue hallada mentira o engaño, [o trucos o ardides] pues son sin mancha delante 

del trono de Dios. 

Es allí donde se encuentra Job ahora en el capítulo cuarenta y dos, ahora sí, vámonos a Apocalipsis veintidós les dije 

verdad, Apocalipsis veintidós uno, ¿Vamos bien?; Da pena decirles oigan los estudios del libro de Apocalipsis para 

reforzar todo esto, porque una vez alguien quería los estudios de apocalipsis y dice ¿cuántos casetes son? 

Doscientos, pero hay un índice, así es que más al principio no poníamos títulos y subtítulos lamentablemente, 

entonces una vez me preguntaron, ¿Mire en que casete hablo de tal y tal cosa? Hay no sé, habría que ver más o 

menos en qué capitulo está para saber en qué casete está, pero ya después pusimos títulos y subtítulos por eso son 

tan importantes, pero ahí está pues, si lo quieren escuchar ahí está, van a tener para entretenerse. 

Apocalipsis 22:1 Después me mostró un río limpio de agua de vida, 

Este río se encuentra en la Nueva Ciudad, en la Nueva Jerusalén donde está la esposa, y están el trono de Dios y el 

Cordero.  

Apocalipsis 22:1 Después me mostró un río limpio de agua de vida, resplandeciente como el cristal, que salía del 

trono de Dios y del Cordero. 

Apocalipsis 22:2 Y en medio de la calle de la ciudad y a uno y otro lado del río estaba el árbol de la vida que produce 

doce frutos, dando cada mes su fruto, y las hojas del árbol eran para la sanidad de las naciones, 

Las naciones van a ser sanadas, pero eso viene después que las primicias hayan dado su fruto pues, pero dice: 

Apocalipsis 22:3 Y no habrá más maldición y el trono de Dios y del Cordero estarán en ella y sus siervos le servirán. 

Allí va a estar Job, [avad] y le serviran es sharat, como sacerdotes, como sacerdotes, como sacerdotes, sus siervos lo 

van a estar ministrando, o van a estar ministrando a todos los demás, sus siervos le servirán, y hasta en el capítulo 

cuarenta y dos Dios le llama a Job, cuatro veces, mi siervo Job, mi siervo Job, mi siervo Job, mi siervo Job, entonces 

hermanos es un hecho que Dios trata con nosotros no se resista, no se revele, no haga berrinche, no se pelee con 

nadie, deje que Dios haga el trabajo que está tratando de hacer en usted, Dios no está de matarlo ni está tratando de 

atormentarlo porque lo odia y Dios se goza en atormentarlo lentamente, pídale a Dios que limpie su fábrica de hacer 

imágenes, amén. Y deje de tener una imagen corrupta de lo que Dios no es, ¿De acuerdo?  

¿Qué está tratando Dios de hacer cuando trabaja  en nosotros, cuando trabaja con nosotros? Primero llevarnos a la 

esposa de Cristo, y ya siendo la esposa de Cristo, convertirnos en siervos que lo van a estar sirviendo por toda la 

eternidad, una estatura completa de siervos, cuando ya somos la esposa, por supuesto somos siervos a cierto nivel, 

porque si Job era perfecto, recto, temeroso de Dios y apartado del mal, y oraba todos los días por sus hijos y con sus 

hijos, no sea que sus hijos hayan ofendido a Dios, ¿Se recuerdan? ahí está Job sirviendo al Señor delante de sus hijos, 
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está dándole a entender a sus hijos que Dios es muy misericordioso y que sí confesamos nuestros pecados, Él es fiel y 

justo para perdonar nuestros pecados y limpiarnos de toda maldad, está sirviendo a Dios a ese nivel, claro que lo está 

haciendo, pero hay un nivel al que todavía no está sirviendo a Dios, porque vienen las calamidades, vienen los amigos 

a atormentarlo y Job dejó de servir a Dios con su boca, y de repente Dios es injusto, es malo, Dios ya se volvió loco, 

¿Lo ven? Así es que su servicio necesita ser perfeccionado porque un lado de él ya sirve a Dios pero el otro todavía 

está actuando como insensato, nada más que es un lado más profundo ¿Lo ven? y nosotros ya servimos al Señor, 

damos a conocer a Dios a nuestros amigos, a nuestra familia, cuando ven nuestra conducta, nuestras actitudes en 

medio de las presiones, de las persecuciones que sufrimos, especialmente de la familia, y ven nuestra paz, y nuestra 

tranquilidad lo más divertido es que más se enojan con nosotros, les da cólera que nosotros tenemos algo que ellos 

no tienen, amén. 

Pero estamos sirviendo al Señor de esa manera, han cambiado muchas cosas, ya no nos comportamos igual y la 

gente lo nota, y de esa forma estamos sirviendo al Señor, pero todavía tenemos una voluntad de media noche que un 

pequeño incentivo y ahí va el disparo de odio, tinieblas y muerte y ahí va el sarcasmo, y ahí va el enojo, y ahí va la 

oportunidad de herir, ¿Lo ven? Ese lado todavía no está sirviendo al Señor, entonces Dios tiene que tocar ese lado 

también, entonces miren dice: ¿Dónde estábamos? ah, verso tres otra vez; 

Apocalipsis 22:3 Y no habrá más maldición; sino que el trono de Dios y del Cordero estará en ella, y sus siervos [avad] 

le servirán. 

Oigan esto, 

Apocalipsis 22:4 Y verán su rostro; y su nombre estará en sus frentes. 

Y se recuerdan que Dios alzó su rostro sobre Job allá en el capítulo cuarenta y dos, dice: 

Apocalipsis 22:5 No habrá allí más noche, 

¿Por qué ya no hay necesidad de noche en la Nueva Ciudad? ¿Por qué ya no hay noche en la Nueva Ciudad? Porque 

ya no hay necesidad, ya no hay voluntades de media noche que necesitan ser convertidas, la gente que está allí se 

dejo convertir, paso por noches espirituales aquí y ahora por el valle de sombra de muerte, y aquí se dejo convertir, 

entonces cuando lleguemos a la Nueva Ciudad, allí no hay necesidad de noche, porque ya  no tenemos voluntad de 

media noche que necesita ser liberada de Leviatán, ¿Lo ven? Versus Apocalipsis, déjenme ver dónde, Apocalipsis 

capítulo siete verso trece, y ahorita regreso a  Apocalipsis veintidós, versus Apocalipsis siete trece, mejor Apocalipsis 

siete nueve, perdón verso nueve, mejor verso nueve. 

Apocalipsis 7:9 Después de esto miré, y he aquí una gran multitud, la cual nadie podía contar, de todas naciones, y 

tribus, y lenguas, que estaban delante del trono y en la presencia del cordero vestidos de ropas blancas y con palmas 

en las manos, brinquémonos al versículo trece,  

Apocalipsis 7:13 Entonces uno de los ancianos habló diciéndome: estos que están vestidos de ropas blancas ¿Quiénes 

son y de dónde han venido? 

Apocalipsis 7:14 Y yo le dije: Señor, tú lo sabes. Y Él me dijo: Estos son lo que han venido de grande tribulación, y han 

lavado sus ropas, y las han blanqueado en la sangre del Cordero. 
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Apocalipsis 7:15 Por esto están delante del trono de Dios, y le sirven día y noche 

Ellos están en un lugar donde hay noche, pero en Apocalipsis veintidós acabamos de leer de un lugar donde no hay 

noche, entonces no es el mismo lugar, entonces no es el mismo lugar, entonces no es el mismo grupo de gente, los 

de Apocalipsis capítulo siete nunca dejaron que Dios convirtiera su voluntad de media noche, entonces van a estar en 

lo que se llama los Nuevos Cielos, un lugar donde hay día y hay noche, y allí en teoría van a tener que ser 

completados, la experiencia de practicarlo pues ya no existe, porque eso solo es aquí y ahora, pero Dios los va a 

completar por eso necesitan noches, entonces van a entender lo que Dios estaba tratando de terminar en ellos, pero 

pues obviamente no lo terminó, pero en Apocalipsis veintidós, en la Nueva Ciudad, allí no hay noche, ¿Quién necesita 

más noches? Ya todas esas noches que experimentamos en el valle de sombra de muerte se ocuparon de nuestra 

voluntad de media noche, o nuestra voluntad inconsciente ¿Lo ven? ¿Está claro?, esto lo estudiamos bien despacito 

cuando pasamos por el libro de Apocalipsis, es muy claro el hecho de que hay Nuevos Cielos, Nueva Tierra y Nueva 

Jerusalén, y es muy claro qué grupo de persona van a estar eternamente en cada uno de esos lugares, es clarísimo, 

no están vestidos igual y están en contextos diferentes, amén.  

Pero Dios tenía planes para Job, lo quería en la Nueva Ciudad, y además lo quería formando parte de estos ciento 

cuarenta y cuatro mil, entonces trabajó en él hasta el final, entonces sí Dios lo quiere a usted en la Nueva Ciudad, y lo 

quiere formando parte no solo de la esposa sino de los ciento cuarenta y cuatro mil, no se queje, no se queje, no se 

queje, es magnífica y maravillosamente grandioso lo que Dios está haciendo con nosotros cuando trata con nosotros, 

cuando trabaja en nosotros, amén, cuando se mete hasta lo más profundo y nos deja ver la realidad que hay allí 

adentro, duele, es horrible, peor cuando empiezan a brincar todas esas ranas al mismo tiempo, uno siente que se 

abruma y uno dice a qué horas voy a ver un cambio en todo esto que está brincando aquí adentro, no pues a 

nosotros no nos toca cambiarnos, es que Dios está removiendo el charco de ranas, porque Él nos va a limpiar, pero 

tenemos que ver qué hay allí para poder llevarlo al altar para que El Señor nos limpie y nos cubra ¿Lo ven? No nos 

quejemos cuando Dios esté tratando con nosotros, no nos quejemos, no nos justifiquemos, es que él tiene la culpa, 

es que ella tiene la culpa, no nos justifiquemos, vayamos a los pies de la cruz y digamos, Señor soy culpable, me 

arrepiento, perdóname, límpiame con tu sangre, todo lo que Dios está tratando de hacer es de llevarnos a la Nueva 

Ciudad y a los ciento cuarenta y cuatro mil, que están en la Nueva Ciudad también porque son parte de la esposa, allí 

es dónde están los siervos que van a servirlo, los demás van a tener que ser servidos todavía, por algunas 

revoluciones, amén, que van a tener que vivir allá arriba todavía,  

Apocalipsis 22:5 Y allí no habrá más noche; y no tienen necesidad de luz de lámpara,  

Ya no necesitan el candelero de la palabra, toda la instrucción que necesitaban la obtuvieron, ¿Qué más? 

Apocalipsis 22:5 .. no tienen necesidad de luz del sol:  Porque Dios el Señor los iluminará: y reinarán por los siglos de 

los siglos. 

Reinarán, tiene que haber alguien o algo sobre lo que van a reinar para que tenga chiste reinar por toda la eternidad, 

verdad,  

Apocalipsis 22:6 Y me dijo: Estas palabras son fieles y verdaderas. 
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¿Qué creen? Amén, entonces ven cuan insensato fue Job cuando empezó a hacer berrinche, miren a dónde lo quería 

llevar Dios, ahora regresemos a Job, tengo que terminar Job, pero como hoy fue feriado puedo tardarme un poquito 

más, ¡todavía es feriado hasta la media noche! Muy bien. 

Estatura completa de servicio, mi siervo Job, mi siervo Job, mi siervo Job, mi siervo Job, ¿Estuvo claro eso? La mayoría 

de ustedes hemos estudiado despacito todos estos conceptos, pero algunos de los aquí presentes, a lo mejor lo están 

oyendo por primera vez, solo archívenlo, les prometo que así es, solo archívenlo y poco a poco van a ir viendo todas 

las ramificaciones de esto que están oyendo ahorita, sean pacientes, lo van a entender con total claridad, pero les 

apuesto que les hizo sentido, y más que sentido, muy bien, Job cuarenta y dos verso nueve, no se preocupen vamos a 

terminar con Job; 

Job 42:9 Fueron pues Elifaz Temanita, Bildad Suhita, y Zofar Naamatita, e hicieron como Jehová les dijo: y Jehová 

acepto la oración de Job. 

La semana pasada les expliqué que en hebreo dice “y Jehová acepto a Job”, o “y Jehová alzó su rostro sobre Job” eso 

es lo que dice, y “verán su rostro dice” sus siervos le servirán y verán su rostro, “Jehová alzó su rostro sobre Job” 

verso diez, 

Job 42:10 Y quitó Jehová la aflicción de Job,  

En idioma hebreo dice con total claridad “y Dios hizo volver el cautiverio de Job”, su voluntad de media noche tenía 

todas estas cadenas y cuando Dios Job dijo: Ya me vi, y aborrezco lo que vi, perdóname Señor, en ese momento Dios 

¿Cuánto tiempo le tomo quitarle las cadenas a su voluntad de media noche? Y sacar a Leviatán la serpiente de allí, 

una fracción de segundo, un abrir y cerrar de ojos, así es que  

Job 42:10 Y quitó Jehová la aflicción de Job, Dios hizo volver el cautiverio de Job cuando el hubo orado por sus 

amigos,  

Ahora vean, dejemos un dedo en Job cuarenta y dos y vayamos a Job capítulo uno, versos dos y tres 

Job 1:2 Y le nacieron siete hijos y tres hijas, 

Nunca dio el nombre de ninguno de ellos, pero tenía siete hijos y tres hijas,  

Job 1:3 Su hacienda era siete mil ovejas, y tres mil camellos, y quinientas yuntas de bueyes, y quinientas asnas, y 

muchísimos criados: y era aquel varón más grande que todos los Orientales. 

Ya era más grande que todos los orientales con esa clase de hacienda, ahora vámonos a Job cuarenta y dos versículo 

diez, 

Job 42:10 Y quitó Jehová la aflicción de Job cuando hubo orado por sus amigos y aumentó al doble todas las cosas 

que habían sido de Job, 

Las aumentó al doble, ahora cuál es este principio, Job no salió del otro lado del valle de sombra de muerte al mismo 

punto en el que comenzó su jornada, cuando salió del otro lado encontró una doble porción, la doble porción estaba 

esperándolo,  la doble porción estaba esperándolo, y ya les he explicado como el tabernáculo de Moisés es una figura 

de la estatura de Jesucristo en la que tenemos que crecer en la primera etapa del camino, pero cuando construyeron 
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el templo de Salomón qué hicieron con el tabernáculo, ¿lo tiraron a la basura? No, la biblia enseña claramente que 

agarraron todos los muebles del santuario del tabernáculo y los metieron al templo de Salomón, porque la estatura 

del hijo nos lleva al Padre, y el templo de Salomón es una figura de la estatura del Padre, amén. 

En el tabernáculo Mosaico el santuario mide diez codos de ancho, diez codos de alto y creo que era treinta codos de 

fondo, en el Templo de Salomón el santuario mide veinte codos de ancho, veinte codos de alto y sesenta codos de 

fondo, allí está el principio de la doble porción, cuando llegamos al Padre encontramos nuestra doble porción pero 

para llegar al Padre,  regresemos al salmo veintitrés, 

Salmo 23:3 Confortará mi alma; me guiará por sendas de justicia por amor de su nombre. 

Salmo 23:4 Aunque ande en valle de sombra de muerte, No temeré mal alguno; porque tú estarás conmigo: Tu vara y 

tu cayado me infundirán aliento. 

Salmo 23:5 Aderezas mesa delante de mí,  en presencia de mis angustiadores: Unges mi cabeza con aceite: mi copa 

está rebosando. 

Ahora empecemos a salir, “mi copa está rebosando”, perdón, ah sí. 

Salmo 23:5 Aderezas mesa delante de mí,  en presencia de mis angustiadores: Unges mi cabeza con aceite: mi copa 

está rebosando. 

 “Unges mi cabeza con aceite” ¿Por qué? Porque cuando salimos del valle de sombra de muerte salimos como 

sacerdotes, ministros, siervos, sharat, necesitamos una nueva unción para este nuevo sacerdocio, ya fuimos, ya 

ejercitamos el sacerdocio aquí cuando crecimos en Cristo pero estamos hablando de un nuevo nivel, de un nuevo 

nivel, hay una nueva unción allí, hoy no les digo qué es, pero pronto se los vamos a decir, hay una nueva unción allí, 

amen, aceite para el sacerdocio. 

Salmo 23:5 Aderezas mesa delante de mí,  en presencia de mis angustiadores: Unges mi cabeza con aceite: mi copa 

está rebosando. 

Antes no estaba rebosando porque había una parte de mí que no estaba llena todavía, pero ahora ya todito está 

lleno, mi diez por ciento y mi noventa por ciento, están llenos con la luz y con el conocimiento del Señor, “mi copa 

está rebosando” 

Salmo 23:6 Ciertamente el bien y la misericordia [o la gracia y la misericordia] me seguirán todos los días de mi vida: y 

[¿Dónde voy a terminar?] en la casa de Jehová moraré por largos días, 

Voy camino a la casa del Padre, a la doble porción, a la doble porción, Dios le dio a Job el doble de todo, ahora que 

tuviera doble de animales y de criados eso ni siquiera es trascendental el principio es que llegó a la doble porción, 

amén, representado de esta manera, así es que no crea que del otro lado en vez de pedirle un Mercedes Benz último 

modelo al Señor le puede pedir dos, esas son cosas vanas, temporales, pasajeras, se oxidan, se arruinan, se rayan y se 

pinchan, pero la estatura del Señor Jesucristo y la Naturaleza de Dios esa es incorruptible y eterna, muy bien, verso 

once; 

Job 42:11 Y vinieron a él todos sus hermanos y todas sus hermanas 
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O sea no se habían ido a ningún lado, pero cuando uno está pasando por el valle de sombra de muerte es como que 

todo el mundo se le desaparece a uno y saben por qué no le eche la culpa a sus hermanos y a sus hermanas, es que 

yo les trato de contar mi situación y nadie me entiende y no cuento con nadie, acostúmbrese, ¡a la cruz se va solo! 

Termino la cruz, llegaron los hermanos y las hermanas ¡ahí estaban! 

Job 42:11 Y vinieron a él todos sus hermanos y todas sus hermanas, y todos los que antes le habían conocido 

Todos sus amigos, ahí seguían no se han ido a ningún lado, es Dios el que nos aísla a nosotros por un período de 

tiempo porque necesita trabajar en nosotros, amén, y no quiere distractores. 

Job 42:11 Y vinieron a él todos sus hermanos y todas sus hermanas, y todos los que antes le habían conocido, y 

comieron con él pan en su casa, y se condolieron de él y le consolaron de todo aquel mal que Jehová había traído 

sobre él, 

Dios lo provocó, porque el diablo no es el que quiere que lleguemos a la Nueva Jerusalén y a los ciento cuarenta y 

cuatro mil, para nada, ¿Lo ven? Entremos en razón, ahora vayan y traten de contarle esto a un cristiano normal allá 

afuera y a ver si les creen, aunque está escrito, pero es porque no entienden estos principios, amén, pero nosotros 

un día no los entendíamos tampoco, así es que no somos mejores que nadie, simplemente debiéramos ser más 

agradecidos y más humildes, muy bien. Ok. 

Job 42:11 Y vinieron a él todos sus hermanos y todas sus hermanas, y todos los que antes le habían conocido, y 

comieron con él pan en su casa, y se condolieron de él y le consolaron de todo aquel mal Jehová había traído sobre 

él, Y cada uno de ellos le dio una pieza de dinero o de plata y un anillo de oro. 

¿Y por qué no llegaron antes con la plata y el oro para qué Job dejara de llorar y estuviera contento? Porque 

entonces Dios nunca hubiera podido hacer su obra en su voluntad, es que ahora que más necesidad tengo, todo el 

mundo se olvidó de mi, nadie me ayuda, es como si yo no existo, ¡ajá! Precisamente, y Dios frena cualquier cosa que 

sea un obstáculo que impida que Dios complete su obra en nosotros, amén.  

Entonces no se pelee con sus parientes, con sus amigos, ¿Qué no ven la necesidad que tengo, y nadie me ayuda? 

Dele gracias a Dios, es detrás de eso que anda Dios en usted, mire qué clase de actitud, esa es nuestra voluntad de 

media noche, ¿Lo ven? Sepan, son principios así funciona,  el día que más miserable se sienta usted, más lejos va a 

tener a sus parientes y a sus amigos, porque Dios necesita aislarlo de todo el mundo para hablarle al corazón, y 

terminar Él su obra en usted. 

Job 42:12 Y bendijo Jehová el postrer estado de Job más que el primero, porque tuvo catorce mil ovejas, [cabal el 

doble] seis mil camellos, mil yuntas de bueyes y mil asnas. 

Job 42:13 Y tuvo siete hijos y tres hijas. 

Esos no les dio catorce hijos y seis hijas porque a lo mejor eso hubiera sido un problema, pero esta vez sí conocemos 

el nombre de las tres hijas, pero dejémoslo por un lado todavía. 

Job 42:12 Y bendijo Jehová el postrer estado de Job más que el primero. 
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La palabrita postrer, tracémosla, no se usa en muchas ocasiones en la biblia, pero veamos una donde se usa la 

palabra postrer, Jeremías veintinueve diez, y esta cita la acabamos de tocar, Jeremías veintinueve versos diez y once, 

cuando les expliqué cómo es que Dios levantó el cautiverio de Job, como es que Job había sido llevado cautivo, o 

estaba tomado cautivo por el odio, las tinieblas, la muerte que producen Leviatán, Jeremías veintinueve versos diez y 

once, dice: estamos trazando la palabrita “Postrer” o final, se traduce de diferentes maneras, dice: 

Jeremías 29:10 Porque así dijo Jehová: 

Y está hablando de cuando los judíos se fueron cautivos por setenta años a Babilonia, 

Jeremías 29:10 Porque así dijo Jehová: Cuando en Babilonia se cumplan los setenta años, yo os visitaré, y despertaré 

sobre vosotros mi buena palabra, para haceros volver a este lugar. 

Jeremías 29:11 Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz y no 

de  mal, para daros el fin que esperáis. 

La palabra postrer es “el fin” traducido como el fin aquí, “y Dios bendijo el primer estado más que el primer estado” 

Job fue tomado cautivo, pues ya nace uno cautivo, Job estaba cautivo por el odio, las tinieblas, la muerte, sí,  Dios 

levantó su cautiverio y Dios bendijo, Dios le dio el fin que esperaba, le dio el doble de todo, la razón por la que Dios 

permite cautiverios, y problemas y situaciones es porque Dios sabe lo que está tratando de conseguir al final de ese 

proceso, al final de ese camino, no nos revelemos, amén. 

Bueno, ahora sí, Job cuarenta y dos versículo trece, bueno si ahora si se nos dan los nombres  de estas nuevas tres 

hijas de Job, algo tienen qué significar y obviamente es algo que no estaba formado en Job originalmente, es lo que 

se formo en Job después de todo este doloroso proceso. 

Job 42:13 Tuvo siete hijos y tres hijas, 

Job 42:14 Y llamó el nombre de la primera, Jemimah 

Ahora ella no es la negrita de los panqueques, es otra Jemimah,  

Job 42:14 Y llamó el nombre de la primera, Jemimah, el de la segunda, Cesiah y el de la tercera, keren-appuch. 

Job 42:15 Y no habían mujeres tan hermosas como las hijas de Job en toda la tierra: y les dio su padre herencia entre 

sus hermanos, 

Y eso no era usual porque a quienes se les daba la herencia era a los hombres, pero Job le dio herencia también a sus 

hijas,  

Según recuerdo Caleb le dio herencia también a sus hijas y alguien más le dio herencia también a sus hijas, pero son 

casos contados en la biblia, amén. 

Job 42:16 Y después de esto vivió Job ciento cuarenta años,  
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O sea, ¿Estaba Dios tratando de matarlo? Verdad que no, lo que estaba tratando de hacer era de liberarlo del 

cautiverio en el que se encontraba, una parte de Job ya era libre pero otra parte de Job estaba cautiva por el odio las 

tinieblas y la muerte. 

Job 42:16 Y después de esto vivió Job ciento cuarenta años,  y vio a sus hijos y a los hijos de sus hijos, hasta la cuarta 

generación 

Vio a sus hijos, nietos, bisnietos, tataranietos, 

Job 42:17 Y murió Job viejo y lleno de días. 

Entonces valió la pena o no valió la pena, vale la pena o no vale la pena, Jemimah, Cesiah, y Keren-appuch, hagamos 

Jemimah y Keren-appuch, porque es muy fácil ver qué significan y entonces por simple deducción lógica vamos a 

saber que es Cesiah,  

Jemimah significa cálida como el día, afectiva como la paloma, eso significa Jemimah en idioma hebreo, estos 

atributos ya estaban presentes en el diez por ciento de Job, pero ahora están presentes en su noventa por ciento, 

¿Qué representa Jemimah? cálida, afectiva, “Amor”,  Jemimah representa amor, amor. 

Hagamos Keren-appuch, Keren-appuch es la tercera, Keren es cuerno, Keren es cuerno, bueno realmente es Keren-

Ja-appuch, cuerno de colores, cuerno de colores, colores, colores, colores, colores, Luz, cuerno de colores, luz 

¿Entonces Cesiah qué representa? Amor, Luz y Vida.  Eso es lo que Dios formo en el noventa por ciento de Job 

mientras que cuando su noventa por ciento estuvo en cautiverio, lo único que salía de allí era odio, tinieblas y 

muerte, ahora hay amor, luz y vida, en el noventa por ciento, ahora Job ya es un siervo, estatura completa de siervo, 

su diez por ciento puede servir al Señor, dar a conocer al Señor, su noventa por ciento puede dar a conocer al Señor 

también en vez de refunfuñar y quejarse y hacer berrinche, Cesiah, Cesiah es Casia, se recuerdan Casia es uno de los 

ingredientes para el aceite de la unción del sacerdote y en el salmo cuarenta y cinco lo vestidos de Jesús también 

exhalan Casia, Mirra, Aloes y Casia, Casia es simplemente el aroma que se obtiene de raspar la corteza del árbol, eso 

es todo, no tiene un significado, pero obviamente significa vida, vida, y eso es lo que sale de los vestidos del Señor 

Jesucristo, vida. 

Entonces estas tres representan Amor, Luz y Vida, o Amor, Vida y Luz,  Jemimah, Cesiah y Keren-appuch, ¿Lo ven? Y 

ahora Job está completo, ya era recto, perfecto, temeroso de Dios y apartado del mal, su diez por ciento, Dios trató 

con él y miren Job del capítulo uno al capítulo cuarenta y dos se desarrollo en un período, según he escuchado, de 

más o menos seis meses, según la historia, uno cree que Job estuvo como cuarenta años rascándose con el tiesto con 

sarna, seis meses, seis meses de aflicción para vivir ciento cuarenta años con la nueva doble porción, vale la pena, o 

no vale la pena, vale la pena o no vale la pena, y si somos sinceros cuando estamos pasando por aflicción y por 

tribulación, va, digamos que duró ocho meses nuestra aflicción ¡Ajá! pero vamos a cosechar ¿cuántos años? de gozo 

por la sabiduría que obtuvimos, lo que de Dios se formo en nosotros, va pero hagan eso a un lado, digamos que toda 

la vida fue aflicción, cosa que no es cierto, porque los caminos de Dios son balanceados, pero digamos que sufrimos 

por ochenta años, habrá valido la pena sufrir ochenta años, si vamos a estar por toda, toda la eternidad, en la Nueva 

Ciudad donde está el rio de vida, el trono de Dios y el Cordero, amén, entonces sí vale la pena, entonces 

colaboremos, no nos quejemos, Dios quiere convertir nuestro odio, tinieblas y muerte en amor, luz y vida, pero no 

solo aquí, sino aquí también, eso es todo, miren qué fácil, colorín colorado, ciento cuarenta años vivió Job y vio hasta 
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los tataranietos y fue archimillonario, después de eso, amén, obviamente no solo en lo natural en lo espiritual, por lo 

que obtuvo, sí. 

Podemos darle gracias a Dios por el libro de Job y por sus caminos, bueno fin del libro de Job, por ahora, fin de las 

teorías, fin de las teorías, ahora ya tienen las teorías no se vayan a quejar cuando venga la experiencia, pero ahora ya 

saben, amén, oigan esta última lección cada vez que lo necesiten, y entonces eso los va a sostener mientras pasa la 

tormenta. 

Por qué no nos ponemos de pie y le damos toda la gloria al Padre, porque tuyo es el reino, tuyo es el poder, tuya es la 

gloria, por los siglos de los siglos, amén.  
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